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「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」についての意見募集結果 

１． 意見募集の概要 

（１）意見募集期間：令和５年６月１２日（月）～令和５年７月２０日（木） 

（２）意見件数：５，００６件 

（３）意見提出者数：４，６８５人 

うち、個人：４，６７９人 法人その他の団体：６団体 

※分類が困難な提出者は個人に含まれています。 

（４）意見提出方法内訳：持参（４，２９７件）、郵送（８２件）、電子メール（２９件）、ファックス（１６６件）、意見提出フォーム（４３２件） 

 

２． 意見内容と意見に対する市の見解 

寄せられた意見内容及び意見に対する市の見解は以下のとおりです。 

・原則、ご提出いただいたご意見をそのまま掲載しています。 

・意見内容は原則、提出日順に掲載しています。（※複数意見提出者は最終提出日を基準としています） 

・豊橋市情報公開条例に基づく個人情報等の非公開情報は非公開とします。 

・判読できない文字は●を使用しています。また、判読できない文字が多い場合等は、文章の単位で除外している場合があります。 

・判読誤りによる誤字等についてはご了承ください。 

  
意見内容 意見に対する市の見解 

1 計画を拝見しました。 
つい先日も台風接近に伴う線状降水帯によって豊橋は記録的豪雨に見舞われ、柳生川、梅田川が氾濫し、大きな被害を

発生させています。そのような中で、災害リスクの大きい川沿いに災害時の拠点としての役割を持つ多目的施設を建て

ることに疑問、反論の声が多く寄せられることも道理かと思います。 
しかし豊橋市内の人口密集地は豊橋公園近辺も含めいずれも川沿いです。より多くの人を災害から守るために、市役所

との連携も取りやすい豊橋公園内に多目的施設を建てることは致し方のない選択だとも思います。 

 上記のことから私は多目的施設を豊橋公園内に建てることは賛成です。 
ただしハード面(施設の防災対策)、ソフト面(災害時の施設運用シミュレーション、マニュアル化の徹底など)は入念に行

い、「ハコモノ」として建てて終わりにならないような計画を望んでいます。また私は豊橋市をホームタウンとする三

遠ネオフェニックスのブースターです。計画にも B1 での利用等明記がありましたが、現状多目的施設はエンタメ面での
収益が見込めないという反論もあり、大変悔しく思います。B リーグは規模の拡大を続けています。数年後にはプレミ

ア化構想の元、新 B1 リーグも発足する予定です。 

 私は是非三遠ネオフェニックスに新 B1 入りを果たして欲しいですし、そのためにも新アリーナとして機能する多目的

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

施設の建設を強く望みます。B1 には今シーズンリーグ制覇を果たした琉球ゴールデンキングスや、同じく準優勝となっ
た千葉ジェッツふなばしなど、クラブ・地域・行政が一体となって互いに振興し合うモデルケースが既に存在していま

す。 

 愛知県には名古屋市をホームタウンとするプロスポーツクラブは数あれど、豊橋市、東三河地域をホームタウンとする
のはフェニックスしかありません。フェニックスは地域の大きな宝です。既に豊橋市にはフェニックスに多大な支援を

いただいています。今後は東三河地域の産官学をあげて売上の向上、クラブの強化、クラブのブランド化を望んでおり、

複合施設の建設はその大きな第一歩となって欲しいです。現状、多目的施設は「建設ありき」という論調が強く、浅井市
政の強権的な進め方という印象は拭えません。必要なのは現状のリスクにどう向き合っていくのかということと建てて

からどうするか、継続的なビジョンを示し続けることにあると思います。 

 長くなってしまいましたが、計画の推進を応援しております。頑張ってください。 

2  新アリーナ建設は反対です。もっと他に予算を使って下さい。物価、光熱費、社会保険…値上がりばかりで搾取されて

ばかりで市民は苦しいです。子育て世代ばかり優遇されますが、働く世代でも苦しいです。こんなんでは結婚出産なん

て出来ないから、更に未婚少子化が進みます。道を直すとか街灯をつけるとか、大雨被害の地区が今後被害出ないよう

に整備するとか、もっともっとアリーナよりも税金を使う場所はあるはずです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3 アリーナ完成楽しみにしています。 

こういう時は反対派の意見が目立ってしまいますが、負けずに最後までがんばってください！ 

 豊橋は大型商業施設も出来ず、全国的に遅れています。リニアも沿線から離れて、このままではこの先どんどんすたれ
ていきます。楽しみにしています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4  署名活動も拒否されて‼️豊橋空襲を忘れてしまったかのように、豊橋公園に新アリーナを一方的に進める浅井市長は辞

職して欲しい。どれほどの豊橋のご先祖様が眠っておられる事でしょうか？しかも総合体育館等へと地盤の低い場所へ

の移転。野球場移設も不要。税金の無駄使いを許しません。市民団体と市長が対抗して揉めている豊橋市。各新聞社に
載って騒がれている豊橋市。この街に生まれてつくづく今恥ずかしく思います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

5 豊橋総合公園内にアリーナはいらない。新アリーナは大賛成だが二川地区とか既存の総合体育館を改修してほしい。駐

車場がないとフェニックスの観戦行かないです。特に平日。そもそも豊橋公園にアリーナ作らないという公約で浅井市
長当選したので、一回辞任してほしいです。とにかく当選するための嘘が多すぎて信用できません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

6 豊橋公園に多目的屋内施設はいらない 

理由として、豊橋市営球場を解体して欲しくないし、それを海の近くへ持って行くのは反対。 

リニューアルした陸上競技場にまた多額のお金をかけて欲しくない。 
 桜の綺麗な公園、美術館もある文化的場所にコンクリートの箱は要らない。 

イベント等で交通渋滞が予測できる。 

アリーナ自体、あっても良いが何も豊橋公園内に作る事は無い。 
 豊橋市はここ数年、数十年、アクアアリーナやプラット等建設してきたが 

 どれも中途半端やアクセスが悪かったりで不評の声をよく聞く。 

周辺住環境・交通環境に関す

る意見については、要求水準

書等作成の参考にさせてい
ただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

だからではないが、慌てて作ったところでまた失敗するような気がする。 
 作るなら構想を練って練ってとことん市民と議論して作るべきだ。 

 偉い方の功績を残すために納税しているのではない。 

7 新アリーナの床は木の床材をはらないでください。コンクリートの床でお願いします。コンクリートならば B リーグ、

コンサートそして避難所として使用する際に座席の配置が様々な形で行えたり、使用後の清掃が簡単です。避難所とし
ては土足のまま使用することができるため災害時に迅速に避難所として活用出来ると思います。木の床材をはってしま

うとそれは体育館であり、エンターテインメントを提供する場所として不適切ではないかと思います。エンターテイン

メントを楽しむ場として養生だらけの会場は準備も大変な上に、使用用途が限られてしまうと思います。 

施設規模・機能に関する意見

については、要求水準書等作
成の参考にさせていただき

ます。 

8 公園内にアリーナ必要ないと思います交通の便も悪すぎるし駐車場も少なすぎます市電も沢山走ってるわけでもなけれ

ば沢山のれる訳では無い 5000人収容アリーナに駐車場が 400台.しかもアリーナ専用駐車場は設けない.もう少し頭を働

かせてください渋滞の事も予測出来ないとか有り得ない話ですよ 

施設へのアクセス面及び駐

車場、周辺住環境・交通環境

に関する意見については、要

求水準書等作成の参考にさ

せていただきます。 

9 アリーナ建設の反対している市民、リスクを感じている人がいるにもかかわらず市民を無視して勝手に建設する理由と

はなんでしょうか？せめて市民にも投票でしっかり決めさせてもらえませんか？豊橋がこんなひどい独裁政治の街にな
るなんて残念でなりません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

10 ぼくは八町小学校の●●です。豊橋公園について話します。ぼくは豊橋公園が大好きで、学校が終わると毎日遊びにい

っています。 
 豊橋公園は、友達がいるなかの中央にあるので、みんながたくさん集まります。遊具はそんなに楽しくないけど、友達

が集まるので、みんなと仲良く遊べます。 

 広い広場でドッジボールをしたり、鬼ごっこをしたり。野球場を使って、全体鬼ごっこをします。 
それに、野球場に落ちている木で、チャンバラをしたり、落ちている松ぼっくりで人を当て合う「松ぼっくりファイト」

をします。その楽しくて自然に恵まれている豊橋公園を壊し、アリーナを作る意見には反対です。 

 大人は、お酒屋や喫茶店やお店などで楽しめるのに、子どもの遊び場を減らすのはやめてくださいこの楽しくて幸せで
いられる豊橋公園を取り壊さないで下さい。母親（●●●●●）が代筆しました。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

11 危ない所に避難所を新しく作ると、豊橋は防災に弱いと言うイメージ付けは間違いなく内外からされます。 

ただでさえ、今回、400 ミリの大雨で子供達を危険にさらし、今度は 100 ミリ程度でなぜか休校にするという、豊橋に

は防災の課はないのか？と言われる始末です。 
 郊外を栄えるように、そして、郊外の安全な場所に作って欲しいです。 

 豊橋公園はまちなかであるのに、川の生き物、森の生き物が観察できる豊橋市民の公園です。木を切り倒すのは容易い

ですが、自然は簡単に戻りません。壊さないで欲しいです。 
 豊橋市民はスポーツする人ばかりではありません。公園で本を読んだり、美術館に行ったり、花見をしたり、犬の散歩

をしたり、家族で遊んだり、自然観察会に参加したりと、いろんなことを公園でします。 

景観・環境配慮に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき
ます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

 豊橋市は「市民の声」は役所側にとって都合が悪いと「クレーム扱い」する性質があります。だからいつまでも改善し
た方が良い部分が役所はわからず的外れなことばかりし、豊橋を出ていく人が減らない、この悪循環をとめるのは、今

いる市民の声を聞き、信頼を得ることだと思います。 

 弓道場も、ドラマや映画の撮影に使えそうな古くて素晴らしい施設です。壊さない方が、豊橋のためだと思います。 
 使われるのは「豊橋の古い建築物」「昭和レトロ」が多いのに、「エールの花壇」の時のように、求められているもの、

作るものをこれ以上はき違えるのは、お金の無駄遣いだと思います。 

12 第 3 章 意向調査 

3 .2 市民アンケート 
（２）アンケート結果 

スポーツ バレーボール  

ポップミュージック 

物産展 

 市民アンケート結果上位の市民が望むイベント内容は五千人規模のアリーナなのか。 

イベント来場者数五千人で話題になりますか？ 
 新しくつくるにしては五千人規模のアリーナクラスは中途半端なサイズ。 

 本当にまちなか活性化しますか？ 

イベント時、交通手段で市電を利用する人達が市電に乗り込むまでのあいだ豊橋駅、豊橋公園共に待機場所はどのあた
りを考えているのか。 

その場所は全ての人が安全な場所なのか。 

 野球場移転について 
時間があるから津波タワーまで避難できるとの考え。野球場満員の客が全員避難できる場所はどこなのか。 

 予定地は埋め立て地、液状化現象が起きることは想定されている地域。 

 移動手段、移動人数、予想される道路状況、地元民も避難することも考えてどこに何人可能なのか提示してほしい。 
 中間報告とはいえ、賛成派反対派のどちらに対してもあまりにも中途半端な報告内容。  

施設へのアクセス面及び駐

車場に関する意見について
は、要求水準書等作成の参考

にさせていただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

13 僕はこの計画について反対です。理由として２点挙げられます。 

1 点目は費用が高すぎるという点です。現段階で総合体育館がありますが、こちらの方を延命工事等で対処できると思い
ます。また、市営球場の移設等で合計費用が 220 億円という試算もあり、費用が高すぎると思っております。 

2 点目に市民の同意が得られてないという点です。先に市議会でこの件に関する住民投票の議決が否決され、浅井市長が

「本市における多目的屋内施設の整備については、市民の意思が議員の皆様の御賛同による議会での議決という形で十

分反映されていることから」と仰られ、多目的屋内施設の整備に関しては市議会議員の合意が得られているから反映さ

れているという論理を展開されております。しかしながら、議決が多数決制で決議されていて、反対派である少数派の

意見を無視している事になると考えています。ましてや 220 億円という高い費用である、多目的屋内施設に関しては我々
市民の意見も参考にしながら慎重に進めていく必要があると考えており、その為には住民投票を行ってからの実施が望

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

ましいと思います。もし、このまま多目的屋内施設を整備したのならば市民の声を聞かずに勝手に作ったという結果に
なると思います。 

14 超有名人のコンサートなどができる大きな規模の多目的屋内施設が豊橋市にあれば、とても嬉しいと思いますが、現状

の計画では中途半端な大きさで、難しいと思います。プロ野球のホームともなれる 5 万人規模のドームなんかなら別で

すが、毎年赤字で市の税金を垂れ流す可能性のある中途半端な多目的屋内施設はいらないと思います。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

15 豊橋公園は自然豊かで、豊川に沿って散策出来るなど、大変癒やされる場所です。 

そこに 5000 人収容の巨大なアリーナを建設することは断固反対いたします！ 

 朝倉川沿いから吉田城近辺は洪水氾濫危険区域だとされていましたが、奇しくも 6 月 2 日の豪雨で越水して、予測が正

しいことが証明されました。 

 計画変更されましたが、それは陸上競技場以外すべて立て直すという何とも巨額の出費を伴うものでした。 

 最初から建設地が氾濫危険区域だと知らなかったこと自体杜撰な計画です。 
さらに野球場を神野新田に移設することは、巨大地震が起こった時に、非常に危険だと思います。津波が来たら周りは

海のようになるでしょう。 

 満員の状態で地震が来たら、観客やスタッフは全員避難することが出来るのか？ 
 大いに疑問です。 

 人命を危険にさらすことは断じて許されません！ 

アリーナの維持管理、収益性はどうなのか？ 
 試算では毎年 5900 万円の赤字が見込まれているようですが、赤字の穴埋めはどうするのか？ 

 市民が税金で負担するんですか？ 

これ以上の増税はもう無理です。開発業者が利益を持って行って、市には利益はあるんですか？ 
 赤字が累積して業者が撤退することはないですか？ 

アリーナは土日はバスケの試合など、イベントで優先的に使って、市民にはあまり使うことはできないと聞いています。

では市民にはメリットはないじゃないですか。 
 業者が利益を上げんがために、豊橋公園を自由に使うことになるのではと思います。 

いずれにしても豊橋公園が大きく変わることは許せません。 

アリーナ建設には絶対に反対します！ 

事業費等収支予測等への意

見に関しては、第７章事業費

等の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

16 昨年、住民投票条例を施行して下さい、の請願をしました。しかし、残念な結果でした。豊橋公園は市民の公園です❗️一
部企業が占有することは断固反対です。アリーナは体育館ではありません。市民が自由に使えますか？また、財政計画

も赤字が出れば市民の税金が投入されます❗️貴重な自然や歴史的遺産である豊橋公園を企業の利益の為に使う事は止め

て下さい。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

17 反対です。 
1.毎年約 6000 万の赤字が出ること。その分は税金で補わざるをえないこと。 

2.車社会の現代で、駐車場がないこと。徒歩やシャトルバスでの送迎は現実的でないこと。 

3.PFI 方式を考えているが、一度、企業に断られているのに、手を上げてくれる会社があるのか。実際、何社が手を上げ
たか知りたい。 

4.今、建築資材がかなり高くなっているが、もっと建築費が高くなってしまう。 

5.国は推進しているが、失敗した場合、責任は取ってくれない。 
 以上の問題が解決しなく完成年度を決めるのは時期尚早である。 

事業費等収支予測等への意
見に関しては、第７章事業費

等の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

18 佐原市政からずっと続いてきたアリーナ計画ですが、案は豊橋市の現状にあったものだとは思えません。アリーナは駅

に直結して徒歩 5 分圏内で建てるのがベストだと思います。柔軟な対応が必要だと思います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

19 新アリーナの件ですが目的が良く分かりません。 

どうせ作るなら日本一を目指してほしいし、豊橋公園内で作らなければいけない理由が分かりません。 

 再考をお願いしたいと思います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

20 豊橋公園に建設が検討されている新アリーナについて意見申し上げます。 

 果たして豊橋市民のどれくらいの人がこの計画を知っているのでしょうか？ 
 広報で計画が載るわけでもなく、どちらかと言えばあまり大々的に告知もされず話がすするでいる様に感じられます。 

なぜそこまでして豊橋公園内に設置をしないといけないのでしょうか？ 

ただでさえ駅前周囲に施設が固まっています。豊橋市民の日常の足は公共機関があまり発達していないため、郊外の人
間の主な足は車です。しかし駅前は駐車場も少なく、ただでさえイベント時は混雑します。 

そんなに新アリーナが設置したいのはなぜですか？果たしてどれだけの市民がフェニックスに関心があるのですか？作

りたいのなら岩田球場あたりを候補地にしてはいかかですか？あのあたりは地盤も硬くしっかりしています。 
どうして市民の多くが難色を示しているものに莫大な税金か投じられるのか理解できません。しかも豊橋公園内は大し

た駐車場もないです。新しい施設の建設を考えるなら、豊橋全体を活性化させることを含めて考えてください。豊橋公

園内に新しい多目的施設はもう必要ありません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

21 新アリーナ建設，結論ありきでものすごい速さで計画が進められているように感じます。 

 個人的に浜松アリーナによく行きますが，あれでもあまり大きくない会場なので，大きなイベントは行われない・・・

収益が上がらない・・・上に，イベント時の渋滞問題など運営は楽ではないと聞いています。赤字になるのがわかってい
て，設置することを市民として容認することはできません。 

その上，新アリーナのため、限界まで豊橋公園を使えば、今後５０年以上先に新アリーナが廃止解体となるまで、豊橋

公園には、様々な建物が建てられなくなると聞きました。吉田城の城郭復元も、美術博物館の増築も、です。 
 豊橋は興行に振り回されず，歴史や文化を大切にする故郷であってほしいと思います。 

まずは，しっかりと計画そのものを吟味していただきたいと願います。 

事業費等収支予測等への意

見に関しては、第７章事業費

等の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

22 豊橋公園に多目的屋内施設はいりません。豊橋球場を解体しないでください。 
 個人的には新アリーナの建設自体に反対します。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

23 何故そのような施設が今必要なのか理解出来ません、先日の水害でも解るように昨今の異常気象により昔とは違う考え

方が必要な時代になっており被害が出てからでは遅く(実際にはかなりの被害が出ました)住民が悲痛の声を出していま

す。どうか早急に住民の血税を市内整備に充てて戴きたく意見を述べさせて戴きます 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

24 新アリーナ建設に伴って新球場を造るくらいなら、市民球場を全面改修するべきです。プロ野球どころか高校野球の人

達さえ豊橋ではやりたくないと聞きます。実際スコアボードも古く見にくい上に座席も小牧、岡崎に比べて劣化が酷い

です。また、神野は風が強すぎて球場造るならドームにしないと活用しにくいと思います。新球場に金かけるくらいな
ら市民球場直しましょう。新アリーナには賛成です。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

25 豊橋公園は古くからある市民の憩いの場所です。イベント重視の施設はいりません。体育館の老朽化と言うのであれば

文化会館の建て替えの方が優先ではないですか? 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

26 試算から採算も取れない事がわかっている建物に税金を使わないでください。 
 予算以上にお金をかけるのもやめて下さい。 

もっと本当に市民が必要としているものにお金を使って下さい。 

ちゃんと調べる事もしないで勝手に計画し、市民には一切説明なし。 
 浅井市長はご自身の公約をどう思っているのですか？ 

 市民球場はじめ、豊橋公園一帯は市にとって歴史的にも重要な場所です。（みんなが知らないからなくして良いなんて、

あり得ません） 
アリーナを建設してしまったら今後 50 年、何も新しく作る事ができないなんて浅井市長は責任が取れますか？ 

こんなにも市民の事を無視して、自身の公約とも反して何が何でも建設しようとしている浅井市長、何かご自身に利益

があるのではないかと疑ってしまいます。 
もっと豊橋の事を考えて下さい。市民の声を聞いて下さい。 

 豊橋公園に商業施設、新アリーナは必要ありません。 

いま一度、白紙に戻して、いろいろな人の意見を聞いて下さい。 
よろしくお願いします。 

事業費等収支予測等への意
見に関しては、第７章事業費

等の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

27 豊橋公園は大切な子どもたちの遊び場です。気軽に、大人も運動できる場です。 

 市民プールもよく利用していたので、無くなり、親子共々悲しんでいます。 

 野球場もテニスコートも利用しています。 
 今あるものを大切にしてほしいです。 

 多目的屋内施設建設で総額 220 億円（野球場移転に 40 億円）と記事で見ました。 

これは市民の税金で作られるのですよね？ 
220 億円もかけられるのなら、子育て支援（給食無償化、高校無償化など）や必要なところに回せないでしょうか？ 

この一大事業の説明会も無し、広報にも載せていないのは、なぜですか？ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

 豊橋のことなので、広報に載せて市民に広く知らせてほしいです（計画の段階から）。 
 野球場を移転する計画があるのなら、移転先に多目的屋内施設を作ってはどうですか？ 

そもそも必要ですか？ 

フェニックスやイベントのための 5000 人規模の多目的屋内施設は必要ないと思っています。 
バスケの試合は、今の総合体育館の方が無料駐車場ですし、渋滞のことも考えると、そちらの方が行きやすいです。 

 自然も含め、今あるものを大切に、市民が気軽に使える運動施設（プール）、憩いの場となる公園作り（駐車場の整備）

に期待します。 

28 税金の使い道について市民の納得のいくようにしてもらいたい、もっと早急に改修しなければならない施設も多いので
はないでしょうか。市民の命を守るためのお金を使って下さい 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

29 現在の豊橋公園は、駐車場が美術博物館・武道館・多目的広場の 3 か所に点在しており、歩行者の動線と重なるところ

があります。 

 子どもと遊びに行った際に、車が近くを通る際、危険を感じます。 

 新しい計画では、駐車場が集約され、動線に配慮されていると感じます。 

また、今年、豊橋公園を訪れた際、窓ガラスが割られ、放置された自動車が複数台見られました。多目的屋内施設整備を
機に、そうした放置車両の撤去や老朽化した公衆トイレ等が整備され、安心・安全に使える施設になると、子どもと利

用しやすくなると期待しています。 

スタートアップに対するインキュベーション機能等という記載がありましたが、誘致したり、育成したりすること容易
なことはではないと考えます。 

 屋内型のドローンスポーツや競技大会の方が実現可能性があり、東三河ドローンリバー構想とのシナジーも期待できる

と考えます。ぜひ、ご検討ください。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

30 先日、豊橋市は記録的豪雨に見舞われ、被害を受けた方や道路の浸水で何とか帰宅出来た方など徐々に情報が入り本当
に大変な災害が起きました。 

 市長を始め決定権のあられる方々、アリーナ建設よりも市民の安全安心を第一に考えるべきではないでしょうか？ 

このタイミングにこの豪雨の災害、何か教えてくれている気もします。 
 自然災害も年々増えています。 

 先ずは最近の豪雨で浸水した道路を浸水しない様に整備し、今後の災害の為に備えるべきではないでしょうか。 

 莫大な予算のアリーナ建設は中止して、現実的に安全で住みやすい豊橋市を作る為に使って欲しいです。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

31 新アリーナ建設に反対です。反対の理由は以下の通りです。 

・新しい施設を建設するよりも、老朽化した既存の施設（地区市民館、校区市民館、学校）を立て直すことやインフラ設

備、インフレ対策（学校の制服や体操服無償化、文房具のサブスクなど全子育て家庭への支援）の方が優先だと思う。 
・プロバスケットボールリーグはそこまで人気ではなく、また三遠フェニックスは最下位を彷徨うチームであり、いつ

チームがなくなってもおかしくない。そんなレベルのチームのための本拠地は作るべきではない。 

・豊かな自然が残され、市民の憩いの場である豊橋公園が壊されるのは悲しい。 

景観・環境配慮に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき
ます。 

その他の意見については、参
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意見内容 意見に対する市の見解 

 駐車場予定にある松の木など、切って欲しくない。 
・アリーナに賛成の市長と市議会議員は意地でもアリーナを建設したい感が否めない。何か賄賂か何かを受け取ってい

るようにしか思えない。そう思われないためにコソコソ画策せずに、オープンにすべき。 

・周辺住民の意見を取り入れる機会がないのはおかしい。何のための、誰のためのアリーナなのか。市長がただ作りた
いだけではないのか。 

・建設後の見通しが甘すぎる。収益を見込めない施設は作るべきではない。この気候変動で異常気象と共存していくた

めに、やるべきはインフラ設備。 
 （今回 6 月 2 日の大雨時の行政の対応はひどすぎる） 

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

32 浜松アリーナとか沖縄アリーナくらいの規模は難しいのでしょうか？ 

せめて８０００人規模でないと、今以上に浜松での開催が多くなって、ますます豊橋を利用されなくなる可能性がある

ように感じてしまいますが、いかがでしょうか。 

 色んなものを作るたびに中途半端と言われ続けている気がしますが、作るならしっかりしたものを作る、作らないなら

一切作らない、今度こそ中途半端と言われないものを作ってほしいと思います。 

施設規模・機能に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき

ます。 

33 新アリーナについてですが 私は反対しています。豊橋公園にアリーナ作って 野球場を港近くに持ってくっておかし
くないですか？だったら今あるアリーナを壊してそこに立てれば良くないですか 

 なぜ わざわざそこにこだわるんですか 

 もし交通がいいのであれば 今あるアリーナの方を交通よくすれば良くないですか。豊橋公園の美しい公園が壊されま
す。氾濫危険区域だったからといって 老朽化を理由に言い訳つけて 球場壊してアリーナ作るのはおかしいと思いま

す。野球場壊すならそのまま野球場つくれば良くないですか 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

34 年間赤字５９００万円と予想されていて何故進めるのか？ 

 市民の意見を聞いて欲しい!絶対反対❗️ 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

35 新アリーナ計画について、先日豊川の浸水被害想定域からずらして、現在の野球場の位置に新設するような変更を表明

されていましたが、浸水被害想定域かどうかは計画自体の妥当性が確認されてからの話と思います。この計画がそもそ
も合理的に採算が採れる案件なのかどうかについての議論が抜けているように感じます。正直言ってバスケットのプロ

チームの本拠地を作ったところで誰がお金を払って観に行くのか真剣に考えられているとは思えません。このまま作っ

たとしても建設業者を潤わせるだけで我々市民全体の利益になるどころか負債を増やすだけだと思います。杜撰かつ一
部の企業のみに利益をもたらす本計画は撤回を求めます。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

36 豊橋アリーナ建設は賛成。 

 場所：豊橋公園ではなく豊橋動植物公園隣接を希望 

 収容人数：5000 人を 8000 人で希望 
 場所についてですが、平日でのフェニックス試合は浜松からの観客は豊橋公園では間に合いません。 

 国道 1 号線が通常でも渋滞をしている現状を考えると、移動は厳しいです。 

施設規模・機能に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき
ます。 

その他の意見については、計
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意見内容 意見に対する市の見解 

また豊橋駅から歩けばいいという意見ですが、雨でも豊橋に来たお客さまを歩かせるのですか？屋根がある道路ならわ
からなくも無いですが、１KM 歩かせて足元がぐちゃぐちゃになるのは印象としても最悪になります。 

 豊橋動植物公園であれば、隣接している駐車場の利用やセット券販売をすることで収益アップは見込めます。 

また豊橋駅周辺しかホテルが無い為、ホテル宿泊をしてまちなかで消費することが出来ます。JR も近く R1,R23 と連結
しているため車での移動も便利でみちの駅とよはしへの誘導も容易と言えます。 

 収容人数も他と差別化出来ないのであれば選ばれません。 

5,000 人施設が多いのでれば 6,000 人や 8000 人を用意し、他社よりも少し大きめという利点を作る方が良いと考えま
す。 

 地元アーティストの育成なども含め地元に帰って来る有名アーティストを育てていくなどを有効活用し地域を活性化

するプログラムが必要だと思います。 

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 

37 アリーナを豊橋公園に建てることに反対です。 

 近年、他の市町村でもスポーツ観戦を推進する傾向にあるように感じますが、豊橋市では豊田市のスタジアムと同じよ

うな収入は見込む事ができません。また、サッカーやラグビーと比べれば、バスケットボールは集客数が伸びません。

また、子連れで豊橋駅から歩いて試合を観に行くのには無理があります。赤字になる事がわかっているのに、賛成する
ことは出来ません。わたしは今の自然豊かで閑静な豊橋公園が好きです。また、今の野球場も小学生から大人まで利用

しやすく、広く市民に支持されていると思います。と思います。さらに、大きな駐車場もあるので、豊橋公園でのイベン

トの時なども助かります。学校などの行事で、集合場所を豊橋公園にして、バスに乗り込むことも実際多く有ります。
市民なら誰しも、豊橋公園の駐車場に停めて、目的を果たした経験があると思います。あの駐車場が無くなったら、本

当に困ります。いまのままの豊橋公園の方が市民にはありがたいと思います。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

38 表題の件について、反対します。 
 元々建設そのものは反対していませんでしたが、市長が豊橋公園内の建設に反対を示して当選したものの明確な理由を

示さないまま方針転換されたことに不信感を持っています。 

また、当初は話のなかった球場の移転まで話が膨らんでおり、老朽化等の理由があるのは分かりますがこの件と絡めて
話を進めるのは筋違いだと思っています。 

 市長の立場で物事を進めること自体は重要な役割だと思っていますが、具体的な理由や説明も示さないまま物事だけが

進んでいく現状には強い憤りを感じています。 
 市長はじめ周辺の方々が何のしがらみやポリシーでここまで強行されているかは分かりませんが、もっと市民ファース

トで議論を進めて物事を決定していただきたいと思っています。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

39 新アリーナ建設について 

本来、2025 年度までに 5000 人規模のアリーナが建設できなければ 
 ネオフェニックスが新 B1 リーグに参加できないのにも関わらず 

現状では、2027 年度という試算もあるなか、建設する必要があるのかわからない。 

ネオフェニックスは現状の総合体育館のキャパでも集客出来ず、招待券を配っている現状で 5000 人規模の集客は見込

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

施設へのアクセス面及び駐

車場に関する意見について
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意見内容 意見に対する市の見解 

めず、年間 5900 万円と試算される赤字はどのように補填するのか？ 
そのそも駐車場も 400 台と少なく、市電では捌き切れる集客数ではない（年に 1 回の中日ドラゴンズ戦をみれば明ら

か）。豊橋駅からは遠くて歩く気にはなれない。 

 例えば、アイプラザ豊橋の場所であれば、渥美線により、市電よりは輸送能力はかなりあるので可能性はあるとは思う。 
 現状では間違いなく負の遺産になると思います。 

 一旦白紙に戻し、200 億円とも言われる整備費用を先日の豪雨災害対策等喫緊の課題に優先すべきではないでしょう

か？新アリーナ建設（ネオフェニックスありき）は再検討をするべきと思います。 

は、要求水準書等作成の参考
にさせていただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

40 最初から赤字になると分かっているのなら、もう少し内容を検討すべきと思います。場所についても豊橋公園でなく、
今の総合体育館の建て替えの候補も検討した方がよいと思います。三遠がランク落ちすれば、急いで建てる必要もない

と思いますが、そのケースも検討されているのでしょうか？駐車場も 400 台しかありませんが、その他の方は市役所に

駐車されると思いますが、渋滞は考慮されていると思いますが、本当に大丈夫ですか？コンサートでも使用予定ですが、

5000 人規模での採算性も甘いと思います。そもそもオーエスジーさんの本社がある豊川市になぜ建てないのでしょう

か？市議会で自民多数で住民投票は棄却されましたが、民意が反映されているとは思えません。税金を使用されるなら、

民意を反映すべきと思います。本当に住みやすい豊橋市なのか、疑問に思います。以上、よろしくお願い致します。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

施設規模・機能に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき

ます。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

41 アリーナ建設を慎重に検討することを要望します。アリーナ建設に反対の声が多い中、何を急いで建設を押し切ろうと

しているのでしょうか。アリーナ建設がこの場所に必要な理由を反対意見が減るまで説くべきと考えます。 

ここで意見を募集するのではなく、住民投票を否決したことが、さらなる反対意見を増やしているのではないかと思い
ます。 

 本当に必要なのか、住民に問うべきです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

42 現在ある体育館、スケート場の今後の利用はどうなりますか? 

今ある施設を有効活用し、不足している部分は、改修工事や補強などで補えば良いと思います。 
 箱物行政を優先するのではなく、今回の豪雨の時のようなことにならないよう、またどこもかしこも渋滞する道路事情

を改善するなど、市民生活安全に行っていく方を優先してほしいです。 

その上で資金にゆとりがあるのでしたら、取り組んで頂きたいです。 
なにより、視聴の公約を翻したことが納得できません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

43 アリーナ建設について。 

アリーナ建設には反対はしませんが、豊橋公園周辺になぜ建設しなければならないのか？ 
 周辺は朝夕市役所の職員の方や県土木事務所、上下水道の職員の方の出退勤の車で何時も渋滞状態かと思います。 

アリーナが出来てイベントなどあったら想像するだけで恐ろしい状態になるのではないかと思われます。 

 地域住民に予期せぬ急病があった時救急車が急行出来るでしょうか？ 

周辺住環境・交通環境に関す

る意見については、要求水準
書等作成の参考にさせてい

ただきます。 

その他の意見については、参
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意見内容 意見に対する市の見解 

また国を代表する国道 I 号線、ただでさえ混雑する豊橋警察署周辺、イベントがあったら渋滞すると思いますが、豊橋
市はその渋滞に責任が取れるのでしょうか？ 

アリーナ建設は豊橋の活性化に必要かも知れないけど、町の中心（市役所所在地）に建設しなくとも、郊外に建設出来

ないのかなーと思います。 
 豊橋公園の緑豊かな樹木をアスファルトの駐車場にするのは如何なものでしょうか？ 

 一市民の意見ですが、宜しくご検討願います。 

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

44 年間 5900 万円の赤字を出す事業をどうして行う必要があるのでしょうか。その赤字を税金で賄うというのなら税金を

払う市民に対する説明会が何故開かれないのでしょうか。 
スポーツ観戦をするにしてもコンサート鑑賞をするにしても、お客さんの動線と主催者や関係者の動線は分けなくては

いけなくなると思いますが、どちらの出入り口にも信号は整備されますか。 

コンサートを開催した場合、大きな音量で音楽が流れることが予想されますが、騒音対策はどのようにしますか。また、

近隣にどの程度の騒音があると予測していますか。 

近隣地域は現在イマージョン教育が注目されて、子育て世代が増えている八町小学校区です。騒音が子供たちの生活に

与える影響についてどのように考えていますか。子どもたちの安心して遊べる公園を潰してほしくないです。 
なぜ郊外に広い駐車場を確保した上でレストラン街などの商業施設を複合したアリーナを建設するのではいけないので

しょうか。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

周辺住環境・交通環境に関す

る意見については、要求水準

書等作成の参考にさせてい

ただきます。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

45 豊橋アリーナにしても、浜松市のドーム型野球場にしても、とにかく大手ゼネコンを儲からせるよりも、道路や鉄橋の
補修など地元の中小企業を儲からせる建設工事をしてほしいです。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

46 現行の計画にて多額の赤字が見込まれるアリーナ建設は次世代への負債にも成りかねないので中止にして下さい。 

 豊橋公園には吉田城や美術博物館を中心とした緑の多い整備計画を希望します。 

 今の計画のまま豊橋球場を移設してアリーナを作るので有れば規模は同等の大きさで景観に配慮して建設をして戴き
たい。 

もしくは新たに場所の選定を再考して下さい。 

 豊橋球場を神野新田に移設であるならば、新設のアリーナを球場の建設予定地に建設でも良いとも思います。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
景観・環境配慮に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき
ます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

47  豊橋公園内に多目的屋内施設はいらない。 

 市民投票をすべき。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

48 端的に言えば、今の計画に反対である。 
 豊橋公園ありきで物事が進めている。そもそも市長は公約としてありきで進めないとしていたのではないか？そもそも

公約違反である。 

施設へのアクセス面及び駐
車場に関する意見について

は、要求水準書等作成の参考
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意見内容 意見に対する市の見解 

 豊橋公園案以外との比較・検討がなされていないことで、市民からの選択肢を奪っている。Yes-No で答えよというク
ローズドの質問であり、誘導にも思える。ちゃんと他案と比較・検討したうえの pros,cons を明確にすべき。 

 施設稼働率についても、希望するものをいれても 130%未満であった。そこから興行をのぞけば、希望するスポーツイ

ベントすべてに対応できるとあったが、新たに作ったアリーナの稼働率をどのように維持するのか？（使うかは価格次
第というコメントばかり）今まで作った施設も、稼働率は 50％前後であった。まさに箱物行政ではないか。50％の稼働

率に対して、収支を明確にするべき。50％の稼働率でも収支として黒なら市民は納得できるが、赤の垂れ流しは納得し

ない。 
 大雨で河川があふれている状況で、今の場所は安全的に本当に大丈夫なのか？ 

また、現在は競技場や野球のイベントだけでも駐車場がいっぱいになる。交通が不便であれば、誘致もできなくなる。 

にさせていただきます。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

49 豊橋公園に建設予定の多目的屋内施設は作らないで欲しい。5000 人の観客が市電や徒歩で移動するとは思えません。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

50 豊橋アリーナ選挙について 

市内５１校区自治会長に市役所へ集合していただき豊橋公園に豊橋アリーナを建設について賛成か反対か選挙を行う。 

 以下余白 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

51 新アリーナの建設予定について、豊橋市民への説明会は、なぜ行われないのですか？「市民不在の新アリーナ計画に反
対する豊橋市民の会」HP を読み、こんなに収益を見込めなそうな計画を市が進めていることにとても驚きました。私は

子供が二人いる母親ですが、友人知人に新アリーナ計画を知る人はいません。私自身も、先日反対運動を目にして初め

て知りました。公報や地元ラジオなど、私たちの世代が見聞きするメディアでの大々的な周知はあったのでしょうか？
いつの間にか建設が進められ、私の子供達がその建設費と運営による赤字等を背負わされるのかと思うと恐ろしくなり

ます。きちんと市民へ周知をし、説明会を開き、反対派も納得の行く計画へ舵を切って欲しいです。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

52 今週月曜日の新聞で、豊橋公園内のアリーナは建設前から赤字が確定路線と聞きました。また、アリーナ建設で、豊橋
公園内に他の設備は建設不可能となると聞きました。それでも進めるのはなぜでしょうか？詳しい説明をお願いしたい

と思います。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

53 豊橋公園内にアリーナ建設については賛成の立場です。豊橋駅から徒歩圏内であることや市街地の回遊性、まちなか活

性という視点では妥当と考えております。 
 問題は毎年 5900 万円の赤字が見込まれている点にあると考えています。これを黒字化する仕組みを考えを必要がある

のですが、例えば豊田スタジアムには、株式会社豊田スタジアムという会社があります。チケット販売、イベント等の

賃貸し、レストランの運営、マスコット等の販売、イベント誘致の営業活動を担っており、高校の卒業式を豊田スタジ
アムで実施したりした実績もあります。豊橋アリーナでも同様な窓口会社を作り赤字部分はやむなく行政が補填すると

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、計

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

しても、黒字化をめざして頂きたいと考えます。屋内ですので、展示会・見本市・コンサートの誘致など東名阪のイベン
ト会社へのアプローチを積極的に行う営業精鋭部隊が必要であると考えております。 

54 豊橋球場を総合スポーツ公園に移転させるなら、総合スポーツ公園の方もキレイに整備して、三河港の賑わい創出の場

所として欲しい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

55 野球場は自転車、歩き等で小さい子供から大人まで幅広く毎週活用する大切な設備。野球場はそのまま改修工事し、野
球したり、野外ステージとして豊橋市民のイベント場とする。新アリーナは豊橋総合体育館側に集約し、屋内でてきる

大イベント会場として頂きたい。 

 豊橋公園は駐車場をもっと増やしてほしい。 
 豊橋市民は市電使ってまでは豊橋公園にはこない。やはり豊橋は車移動がメインです。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

56 多屋内多目的施設を豊橋公園に建設することに反対です。 

 理由（１）多少街が賑わったとしても、その代償として市民が被る負債が大きすぎる。 

 年間 1.3 億円（豊橋球場は解体費だけ、これが何年間続くのか）の赤字を、ひとこと民活で乗り切ると書いてあります
が、氾濫想定区域と気づかなかった佐原前市長がゼビオ単独入札で進めた新アリーナ案件が、フェニックス側が 25 年間

の使用義務協定を受け入れないので、ゼビオが白紙撤回して潰れた前例についての学びと反省はないのでしょうか。も

しもゼビオが降りずに話が進んでいたら、その後で氾濫想定区域の話が発覚してゼビオには逃げ出す公式理由を与え、
市と市民が恥を晒すもっとひどい事態になっていた。佐原市長は落選で逃げられて幸運だったとしか言いようがない。 

 本案では豊橋公園のレイアウト見直しで更に赤字が膨らむのに、こんな入札に参加するまともな民間企業の候補がある

なら教えて欲しいものです。本件予算外での豊橋球場の新規建設も別に発生する。新豊橋球場用地に新アリーナを作る
のが、工期も短くて一番効率が良い。 

 建設業だけはメリットがあるが、維持管理は引き受ける民間企業があったとしても、赤字続きで黒字見込みなければ倒

産で逃げられる。３セク事業の哀れな末路の事例には事欠かない。残った巨大な負債は全て市民が被ることになり、落
選してもう居ないだろう現市長や前市長に責任は問えない。 

 （２）アンケート結果やフェニックスの対応を見ると、あえて建設する理由がない。 

 市民アンケートの結果は、市民はＢリーグよりＶリーグを見たがってるし、公園には屋外施設の整備を期待しているし、
興行プロモーターはコンサートには 7～8 千人の収容施設と明確に答えている。地元企業に動員をお願いして、フェニッ

クスの入場者数を何とか水増ししているようだが、フェニックスは毎年降格スレスレが定位置となっており、Ｂ２に降

格しても街は賑わい続けるのだろうか。５千人程度のアリーナで行なう博覧会・国際会議とは何だろうか？他所での実
績を示して欲しい。同じくコンサートのアーティストについても何が見込めるのか。興行規模から５千人アリーナは中

途半端で、アイプラザ、プラットで十分だと思う。 

 （３）文化スポーツ部の独断専行で、急ぐべき防災が後回しになっているのではないか。 
 温暖化の影響で豪雨被害がこれだけ発生しているのに、報告書では防災についは 1 ページ程度しか割いていない。スポ

ーツ振興部門と防災担当とは連絡調整は取れているのか。こんなことだから氾濫指定区域に新アリーナの計画図を書い

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、計

画を推進していく上での参

考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

て公表して、世間に恥を晒すことになった。まずは柳生川、梅田川そして豊川の霞堤地区を防災を第一に、続いて津波
対策を第一に進めるべきと考えています。 

57 現状の状態ではアリーナ建設には反対です。そもそも赤字続きで債務超過。このままではアリーナができても等のチー

ムのほうが別の B1 基準を満たしません。そうなると存続が危ぶまれてもおかしくありません。このような状態のチーム

に投資する意味がわかりません。 
また、チームの地域貢献にも疑問を感じています。地域の小学生が選手の名前も、チームの名前すらも知らない。せめ

て市内の全小学校を何度もまわったり、地域に根ざす程度の活動ができてから、アリーナはその後の話かと思うのです

が。チームの努力が足りてないのに、アリーナだけ与えるのは違うと思います。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

58 初めて、意見を書かせていただきます。 

 豊橋公園へのアリーナ移設に関して、市民への説明が圧倒的に不足していると思います。 

 地域住人との意見交換はどれだけ行っていますか？ 

 地域住人はみなさん、納得されているのですか？ 

 市民への説明会もしないとはどういうことですか？ 

アリーナ建設ありきでお話をすすめて、市民の声はまったく聞く気がないということでしょうか。 
 私は吉田城の石垣が大好きでして、たしかに石垣や堀はとても地味かもしれませんが、歴史的にはとても貴重なもので

す。アリーナより、吉田城址をもっと大切にすべきだとは思いませんか？ 

 市民の声を無視して突然に吉田城址公園にするとかいってるなら、そうすべきですよ。 
 新アリーナは、地盤がしっかりしていて、災害リスクがすくない、駐車場が確保できる郊外へ建設し、そこを中心に新

たな町の整備も発展させることはできないのでしょうか？ 

 有事の時、防災機能もそなえた新アリーナが豊橋公園では、車もとめられない、渋滞もあるでは意味がない。せっかく
の避難所にたどり着けないとなってしまったら、全く意味がないとはおもいませんか。 

もっと、市民の声をきいてから話をすすめてください。 

 市民がなにも意見をいえないままで、勝手にアリーナ建設をきめて、勝手に話をすすめていくのはやめてください。 
 

市民の声をちゃんときいていますか？ 

 市民の声をまったく無視して強引に推し進めているようにみえます。 
ちゃんと市民に説明してください。 

 「もう決まったから」で逃げようとするのはやめてください。 

 議会なかの派閥じゃなく、市民の声に耳を傾けた上で決めてください。 

 市長も市会議員も市民の代表、市民の声の代弁者ではないのですか？ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

59 豊橋にアリーナを作りたいなら、市役所周辺ではなくもっと広い、例えば神野新田のスポーツ公園周辺などに建築した

らいいと思います。 

ただでさえ市役所周辺は混雑が酷いので、ここにアリーナを作っても更に混雑が悪化するだけだと思います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

また、直近の災害で豊橋が大雨で受ける影響の大きさが露呈しました。 
まずは災害対策、インフラ整備が最優先かと思います。 

 私の自宅がある場所は家を建築した後に、土砂災害警戒区域に指定されました。 

にも関わらず、周辺が何の対応もされていないので大雨のたびに不安です。 
 川のそば、山のそば等災害に弱い地域に対しての対応をよろしくお願いします。 

60 建設場所は豊橋公園でなくてはいけないのでしょうか 

 ミラまちのところに建設すれば市電よりは渥美線の方が増便もしやすく、輸送力と水害の問題も軽減されますし、周囲

の商業施設との連携も取りやすいかと思います 
 そもそも、単年 1 億円近い赤字が前提で回収できる目途もない規模の施設が必要なのか 

三遠ネオフェニックスのホームとして建設するのであれば、親会社からの出資やゲーム以外での利用を促すなどして赤

字を減らす計画を示して欲しい 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

61 日々の業務お疲れ様です。 

質問ですが、豊橋公園の樹木を伐採してまでアリーナを建設する理由を教えて欲しい。税金を使う事になるので具体的

にお願いします。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

62 市長選の公約違反だと，思います 
投票したのに，裏切りです、 

アリーナが出来た後、運営費がかなりの赤字になる様なので、建設反対です。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

63 歴史ある野球場の移設、反対。 
 豊橋公園に、アリーナは不要。 

 吉田城復元賛成。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

64 住民説明会（変更経緯についての説明）なしに作業を行う事業ではありません。早急に説明会開催するように 

 ・駅東側の防災拠点ともなりうる施設なので、もし建設するのであれば 5000 人規模ではなくより多くの住民が対比で
きるようにしていただきたい 

 ・概算にて赤字運営が見込まれているのであれば、議員・市長を含む職員でも 

経費負担するよう、議会運営機能を設け、使用料を銀・職員・市長も負担するようにしてください 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

65 新アリーナを豊橋公園内に作ることに反対です。市民が使う新アリーナを作ることは良いと思いますが、豊橋公園じゃ

ないほうが良いと思います。 
息子が陸上をやっているので、陸上競技場に良く送迎に行きましたが、周辺道路は道幅が狭く渋滞し、公園内の駐車場

にも止めることができず、本当に困りました。今度作る新アリーナは、現存の駐車場台数のまま、5000 人規模だそうで

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参
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す。5000 人もの人があの狭い道、少ない台数の駐車場をウロウロするかと思うとゾッとします。また、当初計画してい
た建設予定地が家屋倒壊等氾濫想定区域だったため、豊橋公園にある野球場を神野新田のほうに移設し、公園内のほと

んどの施設の配置換えをすることになり、予算が大きく膨れ上がり、当初計画していたものの 2 倍以上になったとも聞

きました。 
 防災のための施設を外したとは言え、 

 家屋倒壊等氾濫想定区域のすぐ隣に建てて大丈夫なんでしょうか? 

今進んでいる、新アリーナの計画が予算的にも、建てる位置や野球場を神野新田に移すなども含めて、最初の計画とま
ったく話が違ってきているのだから、一度きちんと立ち止まって、豊橋公園ありきの計画をやめて、きちんと市民の声

を聞いて、豊橋市民みんなが作って良かったと思えるような新アリーナにしてください。 

 今のまま、豊橋公園に新アリーナを建設することに、絶対反対です。 

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

66 アリーナの新設に関して意見はありませんが、駐車場がアリーナ収容人数 5,000 人に対し、400 台はかなり少ないと感

じます。 

市役所の駐車場を開放しても、足の不自由な方は利用するハードルが上がります。 

また他の施設を利用する方も含めれば、市役所の駐車場を開放しても足りないのではないでしょうか。 
名古屋は官庁街の道路を土日に駐車可能として、不便さを解消してます。 

何なら周辺道路を拡張して、同様にされてはいかがでしょうか。 

周辺住環境・交通環境に関す

る意見については、要求水準

書等作成の参考にさせてい

ただきます。 

67  多目的屋内施設の建設に反対します。 
 建設予算額をかけて建設する必要性を感じません。 

また、イベント開催時に車移動が基本の豊橋市の中で豊橋公園に電車で向かうイメージが湧きません。収容人数も中途

半端です。 
 未来の子供たちの負債になる施設の建設に断固反対します。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

68 豊橋公園に多目的屋内施設はいりません。 

 多額の費用をかけて、赤字経営予測のハコモノを造り、市民に負担を強いる判断、あり得ません。 

 誰のために造るのですか？利権者のためですか？多々問題もあるのに、建設ありきで話が進んでいる現状に憤りを感じ
ています。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

69 豊橋球場取り壊してアリーナ建設は賛成します。 

 野球場を別の場所へ再建は大反対。 

・野球競技人口の低下 
・少年野球チームが既に他チームと合同で試合に出ているほど、野球離れが進んでいる。 

・少年野球～草野球の連中含めマナー素行が悪い。 

・東田球場含め石巻、市民球場もあるため十分。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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・学校敷地外に飛ばした野球ボールも放置していないで、回収しろ。田畑から用水路に放置状態。 
・予算を野球場再建に使うくらいなら、他の競技に使え。 

70 アリーナ反対で現市長に投票したのにひどすぎる。 

 毎年赤字を垂れ流しのハコモノより市民の暮らしをなんとかしてくれ。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

71 なぜアリーナ建設を急ぐのか教えていただきたい。アリーナ建設白紙を言っていたのにどうなったのか。 

 説明が全くないのはどうしてなのか。 

 議会では説明しているのかもしれないが市民には伝わらないです。 

 広報とよはしで中身を説明して欲しい。 

 吉田城は再建しないのか？ 

もう豊橋にはアリーナがあります。 
 決まる前にもう一度市長みずから説明してください。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

72 豊橋公園周辺の環境への影響項目はありますが、自然環境への影響はどうなっているのでしょうか。生物環境等の専門

家による調査はなされたのでしょうか。公共交通機関はあるとはいえ、駐車場不足は、商業施設の広大な駐車場におい

ても非常に混雑することからも明らかだと思われます。そもそもこれは本当に必要な施設なのでしょうか。豊橋公園周
辺は、街中にも関わらず、多くの鳥が生息しており、渡り鳥も立ち寄るようで、市内のみならず、県内外から鳥を目当て

のカメラマンも来られます。この施設の建設は、鳥だけでなく、生物、植物にも影響を与えると思われます。この貴重な

環境を守ることが今の豊橋市がなすべき事なのではと考えます。予算も予定の 2.2 倍にも鳴るような計画を推し進める
のはいかがなものでしょう。再考を切に願います。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
景観・環境配慮に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき
ます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

73 6 月 15 日の市議会一般質問に対する、田中文化スポーツ部長の答弁が、6 月 16 日付中日新聞で報道されている。「市議

会会派や市民団体、市民からも豊橋公園を前提にアリーナ整備の要望をいただいてきた」と強調したと。これにはびっ
くり、たまげた。 

市議会には反対の会派もあるし、反対する市民団体や、市民の声は、市役所には全く届いていないのか？？？9 日の委員

会傍聴したが、市当局は質問にまともに答えていない。そんなに自身があるなら住民投票条例を自ら提案して市が率先
して住民の賛否を確認してもらいたい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

74 新しい体育館ではなく、市民プールを豊橋公園内に復活してください。 

 年 1.2 億円の大赤字となる豊橋公園の大改造（改悪）工事を、説明会や広報に説明資料を載せないので、市民に意見を

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
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もとめたことになるのでしょうか。前の市長がユニチカから恩恵を受けたので、市長も選挙公約をひっくり返してあや
かろうとしているように見えます。 

 豊橋球場を新しく作れる場所があるなら、そこに新しいアリーナを作れば費用は最小限で、課題はほとんど解決すると

思います。豊橋公園には市民プールを復活させてください。 

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

75 市民の声を聞き、計画を即刻中止すべきです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

76 2020 年 4 月 8 日投票開票の豊橋市長選挙で浅井由崇氏が新市長となった。選挙戦では浅井氏は「小学校の給食費無償化

をはじめとする子育て支援や人口減少対策、新型コロナウィルス対策などの公約を全面支持を呼びかける一方、新アリ
ーナ建設計画について「多くの市民の総意を得た形で施設を考えていく」「場所は豊橋公園以外で」と訴え市民の支持

を得た。ところが 2022 年 5 月突然「建設候補地として豊橋公園を選定」と発表。市民への説明は全くなしに基本計画が

つくられ住民投票条例制定を求める市民の願いも無視した。建設予定地域は 2015 年に愛知県が朝倉川の家屋倒壊等氾

濫指定地域にされていたにもかかわらず豊橋公園での建設に固執している。それは何故か。なぜ公約を破り市民を裏切

ってまで豊橋公園に建設するのか。浅井市長は「場所は豊橋公園以外で」という公約違反について、まずもって市民に

説明をすべきである。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

77 新アリーナの建設の理由は何か。私が知っているのは、おおむね以下の理由です。 
①市総合体育館の老朽化 

②利用日程の過密化 

③ネオフェニックスの本拠地 
④防災拠点 

⑤その他 

どれももっともな意見ですね。どの意見も「じゃーすぐに建設しなきゃ、建設の方向で進めても市民の同意は得られる
はず」市長、議員は市民の代表だから「これは大切だと思ったら市民の意見を十分聞かなくても進めてもいいだろう」

結果、住民投票だの訴えだのに発展してしまったように感じます。 

私は、豊橋市の一市民にすぎませんが、客観的にこれまでの経緯を振り返りますと「水面下での無理な進行、議会での
数を利した強引な可決進行」に無理があったのではないかと思います。途中、市長選があり、結果、「白紙に戻しましょ

う」を掲げた浅井新市長が誕生したんですよね。ところが新市長さんも水面下で進みすぎている事象を覆すことができ

ず、そのまま計画通りにことが進行してしまっているんですよね。 
この経緯を憂慮した市民目線の議員さんたちの頑張り、市民グループの頑張りで「住民投票を！」になったんですよね。

ただ、いけなかったことは、数にものをいわせた議員さんたちは、住民投票を無視してしまったんですよね。市民は住

民投票をやってほしいと訴えているのに、それを無視してはいけなかったと思います。結果、さらにエスカレートして、
「訴えるだの司法の判断だの・・・」とどんどん深みにはまってしまっていくように思います。ここまで溝が大きくなっ

たものは、取り返しがつかなくなっているように思います。 

ここで新たに市民の意見を幅広くいただきたいと意見募集を募っていますが、私は、何やら形だけの意見募集のようで

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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ならないです。寄せられた意見は、主催者側は、一市民の声であって多くの市民を代表するものではないと軽く却下す
るのではないかと危惧しています。少数意見（いや大多数の意見かも）を大切にするものであってほしいと思います。 

私の提案  

１ 新アリーナ建設の住民投票実施。 
■新アリーナを建設することに賛成か反対か 

賛成・市の提案のとおり野球場を移転し豊橋公園内に建設 

  ・豊橋公園内ではなく別の場所に建設 
反対・新アリーナはそもそも不要 

・市総合体育館を大改修 

２ 市総合体育館を大改修 
  新アリーナの建設費用。維持費を大幅に削減 

３ 新アリーナ建設基金の設立 

私の意見 
１ 市として今、真っ先に取り組まなければいけない課題があります。新アリーナ建設に多額のお金を使うのではなく。

人口を増やすことが最優先課題です。議員さんたちは、人口増に成功している兵庫県明石市などの取り組みをもっと勉

強してほしい。好循環の市政運営をしてほしい。そうすれば自ずと新アリーナもできますよ。大局観をもった市政運営
に取り組んでほしい。 

２ 新規事業をする場合、賛成意見と反対意見は必ずでます。当然メリットデメリットはあります。力業で自分の思い

を強引に通そうとすると取り返しのつかない大きな歪みがでて将来にわたってしこりが残ります。そこで大切なのは、
その新規事業の有用性を慎重に深堀りすることです。知識のない議員さんたちだけで決着するのはナンセンスです。多

方面の有識者で構成した組織を立ち上げ計算し尽くすことが大事です。賛否の意見を丁寧に聞き、お互いが納得できる

まで話し合うことが肝要かと思います。当然、関係者（市なら市民）に経緯と説明はその都度丁寧になされるべきであ
ると思います。 

３ いったん立ち止まって市民の意見を再確認し、進めてみてはいかがですか。老朽化、バスケ、防災拠点など棚上げ

しなくてはいけない課題がありますが、それ以上に、力業でこれ以上進めることに何の正義があるといえるのでしょう
か。立ち止まる勇気を持ってください。時間はかかります。立ち止まることでの損失、しわ寄せは多大であることは理

解できます。ただそれ以上に得られるメリットは計り知れないものだと思います。「急がば回れ！」です。（乱筆）乱文

で失礼しました。 

78 アリーナ建設案 パブリックコメント 

① 2009 年のパブリックコメントも全く計画に反映されていない・うわべだけのパブリックコメントは市民をバカにし

ている 

② 豊橋公園以外の場所に設置すべきだ・ 
③ 駐車場だけではない？周辺の渋滞は測りしてない。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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④ 豊橋公園の自然の豊かさ。豊橋にとって最重要。箱物を建設してはならない。 
⑤ アリーナ建設による、豊橋市の活性化は何の根拠もない、 

79 豊橋公園にアリーナは作らない方がいいと思います。 

 豊橋公園にある今の施設は近隣の住民にとって慣れ親しんだものです。それを壊して移動したり、そのために、私たち

の税金を沢山使って維持していく事に意義を感じません。。 
 我が家は家族で、川の近くの桜並木と橋のそばでピクニック！とか、雨の後には川のそばの歩道にはカニがいるかも！

とか、駐車場のそばの広場で凧揚げしよう！と、子どもたちと豊橋公園を楽しんできました。 

 公園の自然の中で、子どもたちの遊びの発想も豊かになります。遊んでいると散歩の高齢の方から声をかけていただき、
横浜から引っ越して来てからの心細かった子育ての励みにもなりました。 

 沢山の人を呼ばなくてはアリーナの採算は取れません。そのために公園で遊ぶ事に不自由を感じて住んでいる人が困っ

てしまうのでは地方行政が本末転倒となるのではないでしょうか？ 

バスケットボール関係者も、サポーターもこんな形で建設されたらモヤモヤするのではないかと思います。 

 豊橋市民のためにやる事ならアリーナは建設しないでください。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

80 そもそも水没リスクのある街中にアリーナを作ることは反対です。B リーグありきのような考え方もどうかと思います。
公共交通機関で何千人何万人を運ぶ能力が市内にない。それなのに駐車場はない前提とか頭悪すぎる。仮に駐車場が出

来たとしても主要道路が渋滞するのはいただけない。豊橋公園にアリーナを作りたい人々はなんらかの利権が絡んでい

ることを勘ぐってしまいます。総合体育館の老朽化というのであればあの場所で建て替えればいいと思う。あそこなら
どんなに大きい施設を作っても困ることはないでしょう。駐車場も作り放題ですし。騒いでも怒られませんし、ホテル

もあるし 

様々なことを考えても総合体育館エリアの整備の方が利にかなっているでしょう。 
 逆にダメな理由が聞きたいです。 

ということで豊橋公園にアリーナを作ることを断固反対いたします。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

81 無関心ではいられず初めて意見します。 

 大幅に予算を上回る変更計画にも関わらず収益の見込みもしっかり検討されてないない事や、津波の危険性があるとわ
かっている場所に移設するなど、理解し難い計画で、なぜ 2027 開業を決めて強引に進めるのかが全くわかりません。 

 中止の決断を求めますし、議員だけで進めず、少なくとも必要性など市民に説明し納得を得てから進めていただきたい

です。 
 現市長は給食費無償化もそうですが、公約をまともに守れておらず、とても不信感が募ります。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

82 拝啓 豊橋公園の名称を変更をしてまでも豊橋公園内に多目的スポーツ施設を建設しなければならない理由は何故か市

民に説明がない。元市長が選挙敗戦して廃案になったと思っていたがなぜ復活した経緯もわからない。説明が欲しい。
計画書 85 ページ鳥瞰図に早く建設を進めて欲しい。アリーナに温水プールを併設して欲しい。豊橋市にまちなか図書館

を造りあげ次なる多目的スポーツセンターを東京都心のオリンピア競技場の公共施設建設のようなスピーディーに自治

体の強力な力で完成させて欲しい。アリーナへは豊橋駅から公共交通機関利用を推薦されているがアリーナ建設計画敷

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

地が一杯一杯であることや保安距離等を配慮して豊橋公園近郊の都市開発から地域住民の立ち退きをやむを得ないと考
えるべきである。アリーナの将来性から附属施設用地や利用者駐車場確保は必要不可欠なことは言うまでもない。アリ

ーナ建設を未来の豊橋発展の核にするべきである。敬具 

83 新体育館について 

豊橋公園内の建設が既定路線のようですが、わたしはあえて石巻地区(豊川流域である賀茂、下条、牛川は除く)を推薦し
ます。 

 理由として、 

 １.東名高速道路の豊橋区間にスマートインターが建設予定であること。高速を降りてすぐ、という利便性はイベント
時、県外の客の誘致に繋がるだけでなく、市内の渋滞も短区間に限定できます。 

 現在の和田辻線は単線で朝夕の渋滞は尋常でないが、スマートインター建設に伴う道路拡張と同時に体育館及び駐車場

用地の買い上げは無理な話ではないと思われる。また、大規模災害発生時、県外からの救援物資や救助隊はヘリなど空

からが想定されます。広く場所のとれる高速道路は着陸や物資の落下拠点にしやすい。高速道路から短距離で体育館に

運び込める石巻地区は最適ではないでしょうか。 

また、豊橋公園と比べれば距離はあるが災害時の指令本部になる市役所から石巻地区は中学近辺から平時で 20 分足ら
ず。物資の集積基地として、許容範囲と思われる。 

2.津波や川の氾濫の危険が少ない。 

 ６月頭の豪雨被害からもわかるように豊川流域、とくに霞堤付近は論外、その他どの河川も氾濫の危険と隣り合わせで
ある。 

 石巻地区にも河川はあり、絶対はないけれど豊川流域よりはマシだと思われる。 

 現在の計画では豊橋公園内の野球場を神野新田に移設予定だが、東日本大震災を経験し、海沿いの施設は水没必至とわ
かりながら、わざわざ集客施設を海辺に新たに建設するのはナンセンス。もちろん避難塔も建設を予定していると思い

ますが東日本で想定以上の津波がきたことをなんと考えているのか。 

 今月頭の豪雨しかり、人間の想定なぞ超えてくるのが近年の自然災害。最初から危険なところに作らないことこそが防
災。水没必至の海辺より少なくとも津波や川の逆流の可能性が低い石巻地区だと思います。また、中間報告には豊橋公

園に建設のメリットとして陸上競技場、テニスコート、武道場などと一体利用とありましたが、中学や高校の大会は同

日に行われ、全部が集まるのは当事者たち(運営ではなく参加する生徒、選手)にとって迷惑以外なにものでもありませ
ん。 

たとえ、大規模施設で将来国体の場に、と考えていたとしても、会場はある程度分散していた方が交通渋滞の面からも

良いと思われます。 

 駅からの移動は市電や徒歩、シャトルバスを利用してもらい駐車場の新設は考えていないそうですが、市民が豊橋駅に

わざわざ行くとお考えですか？ 

 田舎は車社会なことは本市の職員なら自明と思います。豊橋まつりや夜店のとき、周辺は渋滞、近隣店舗の駐車場の無
断利用など全く無かった、知らない、などと言わせません。新体育館が災害拠点として必要なこと、大きく作ってイベ

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

ント利用も出来なければ採算が合わないことも理解しています。 
だからこそ、理想や空論ではなく現実を語ってください。 最後に、農地を減らすのは行政として出来かねる、という言

い訳を封じさせてもらいます。 

 農家の後継者不足は危機的状況です。専業農家で食べていく未来が描けない今、現役世代は兼業農家にならざるをえま
せん。であれば専業農家の規模の圃場の運営は困難。規模を縮小すれば続けていける農家はそれなりにあると思われる。

生活道路でしかない柿の木街道もスマートインターや体育館で県外の人の目に触れれば特産の次郎柿の知名度と販売促

進に繋がると思われ、道路拡張や体育館建設での農地買い上げは農業の衰退には直結しないと考えます。 

84 多目的屋内施設整備には賛成ですが、場所を豊橋公園内にすることに反対です。B リーグの試合の誘致という側面もあ
るようですが、豊橋で B リーグがそれほど盛り上がっている気運はありません。中心地にある市民の憩いの場となって

いる歴史ある豊橋公園内にわざわざ建てる必要はないです。今まで学生や市民が徒歩や自転車で気軽に運動活動ができ

ていましたが、アクアリーナ方面に移転してしまえば、そうはいきません。時間やお金がかかるため、運動する機会が
少なくなるでしょう。市民を置いてけぼりにした今回の場所の案には賛成できません。市長、市議会は、先の見えない

市外からの人の受け入ればかり期待せずに、ずっと豊橋に住み続けている人達の利便性を重要視してください。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

85 新アリーナ計画を反対します。税金をもっと大切に使ってほしいです。公衆トイレをきれいにしてほしい。道の整備や
災害対策などもっと必要なところで税金を使ってください。こちらは一生懸命働いて税金を納めているのです。市長、

市民の声から逃げないでください。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

86 赤字予想 

 集客だって、どれだけ集まるか分からない 
三遠ネオフェニックスファンですら 

豊橋公園は車で行けず不便だという 

 フェニックスもいつまであるかわからんチーム 
市民の賛同をえられていない 

 そして、市民への丁寧な説明もない 

 これだけ問題だらけなのに上手くいくと思いますか？ 
 普通の会社なら、間違いなく、こんな大きなプロジェクトは通りません。 

よって豊橋公園に新アリーナはいりません。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

87 多目的屋内施設を豊橋公園内に建設することには反対です。そもそもこの施設を建設しなければならない必要性がある
のか疑問です。体育館の老朽化で建設するならば同じ場所で建て直せばいいと思います。一番の問題は豊橋公園という

場所です。既に指摘されてるように駐車場があるなしに関わらず必ず車での送迎等で渋滞それに伴う騒音や車の乗降に

よる危険なケースが生じるのは明らかです。駐車場に関しては現状の台数分程度を作るようですがアリーナ利用として
は無しとのこと。イベント時にアリーナ来場客が駐車できないようにする対策と周知させるにはどのような方法を考え

てますか？アクセスに関しては調査では豊橋駅から路面電車が最多の結果でしたが交通手段は季節や天候で大きく変わ

りますのであまり参考にはなりません。それに路面電車は乗り切れませんし電停にすら人が入り切らない事で混雑や危

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

施設へのアクセス面及び駐
車場、周辺住環境・交通環境

に関する意見については、要

求水準書等作成の参考にさ
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意見内容 意見に対する市の見解 

険が伴い普段利用する人は大変困ることになるでしょう。それに市民がわざわざ豊橋駅まで行って高い駐車料金や交通
費それに時間が掛かることで市外の人より不便が生じます。市外から豊橋駅まで来る人がシャトルバス等を利用するの

が一番便利かと思いますがまちなかの賑わいには期待できません。 

 本件と直接関係ないので書かない方がいいかもしれませんが他所から人を集めてお金を落としてもらうにはアリーナ
よりもホールを建てた方がいいです。アイプラザ豊橋が寿命だと言いながら何も計画しないのがおかしいです。市民病

院跡地（現ここにこ）にホールを建てれば週末コンサートがあればまちなかの賑わいも一変するでしょうし駅から動線

となる通りにかけてお金も落ちるでしょう。アンケートでもコンサート鑑賞が最多でしたがアリーナでしかも 5000 人
という中途半端な規模のコンサートが実際行われるとは到底思えません。市民も市外の人も望むのはアリーナよりもホ

ールです。それなのに運営は赤字見込みの多目的屋内施設を何故強引に建設しようとするのか何か得になるような事で

もあるのか不思議です。そもそも市民に対して説明もしてませんし説明会をしないと明言するのには呆れるというかこ
こまで市民無視の行政が考えられません。市議会が住民投票を拒否するのもありえません。 

 防災活動の拠点としての活用ですが災害などはいつどこで何が起こるかわかりません。災害時に職員が市役所にいると

か市役所で活動できる前提の考えが甘いと思います。そこに職員や物資等が集められる根拠は？それならば各地区で避
難や物資の支援ができる体制の方が現実的だと思うのですが。 

 最近整備場所を豊橋公園から変更する考えがないとメディアで公言したのは市民の要望はおろか意見すら聞く気がな

いと明言しているようなもので看過できません。市長をはじめ市議会や役所は一体何のために誰のために職務を遂行し
ようとしてるのかよく考えてください。このパブリックコメントも形だけなのは明らかでこれで市民の声は聞いたとで

も言うつもりですか？それに先日の市議会の審査会で質問してもこれから検討しますとか検討中ですとか計画のずさん

さにも呆れましたしそもそも税金だから自分たちは赤字だろうが痛くも痒くもないという姿勢。運営も民間に丸投げし
て上手く行かなかったとしても責任逃れが出来ると高をくくってるんでしょう。この件で豊橋市が市民を無視した独裁

的な行政であることがわかりました。そういう姿勢なら今後市民から協力や理解は得られないと思ってください。 

せていただきます。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

88 私自身、市民の１人として意見を出します。豊橋市民の憩いの場として親しまれている豊橋公園内にアリーナ豊橋を建

設する事に大反対です。また、豊橋市営球場移転（移設）に猛反対です。市民不在の市政にするな！！ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

89 これまでの人生で初のパブリックコメントです。思いきって、小さな声ですがあげます！！ 

豊橋公園内の新アリーナ計画に反対します。新聞、テレビ等の報道で、反対する人々の意見は知ることができ、納得も

いきますが、それに対して市長御自身も答弁にたつことなく、田中文化スポーツ部長の「最適」という言葉があるだけ
で、その根拠や理由が聞こえてきません！！ 

現状の環境を破壊してまで、計画を推進する意義やメリットはどこにあるのでしょうか？ 

莫大な費用と完成後の赤字見通しまでがわかっているのです。もっと他にやるべきことは山積していると、一般市民は

感じていると思います。壊しながらでは、とり返しがつきません。是非納得のいく説明、さもなくば計画の中止を！！ 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

90 賛成です。 

プロバスケは、今後人気が広まるスポーツです。 

バスケットの試合には、全国からファンが足を運びます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

プロスポーツのチームが豊橋・東三河地区にあるということは、地域貢献においても素晴らしいことです。 
 静かに暮らしたいと個人的に思われる方もいるかもしれませんが、魅力の少ないこの地域の将来を思うなら、地域をあ

げてバスケットチームを応援すべきです。 

 駐車場については、もっと増やして欲しいです。 
 三河地区は車社会ですし、バスケットのファンは全国から観戦に来ます。 

 水道事務所の方に駐車場の整備をし、創造大学付近まで道路を整備すれば、渋滞も緩和されるのではないでしょうか。 

91 「新アリーナ」基本計画（中間報告）は中止してほしいと考えます。６月 21 日の中日新聞で知らされて読みました。今

回も突然新聞ですでに完成しているような内容に、一年前と同じ広報のやり方に豊橋市長の不誠実さを再び感じていま
す。 

ともかく、今回の提案されている内容が又しても豊橋公園に新アリーナを作る事に固執しているので反対です。豊橋公

園は吉田城の貴重な埋蔵地である事を尊重する視点が全く欠けています。陸上競技場を改修した結果の文化財センター

の報告書から、城内に続く武家屋敷であった事が証明されましたね。市長は見ていないのでしょうか。この武家屋敷を

復元させたり、教育施設の計画という方向に変更し息長く、町内や市民の夢をすくいあげて下さい。 

今の市議会議員たちは本当に怠惰としか言いようがない。もっと吉田城の勉強をして下さい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

92 今回市長が記者会見で発表した多目的、屋内施設整備基本計画には疑問を感じざるをえません。 

 豊橋市の行政は、市民本位になっているとは到底思えません。 

これだけの膨大な市の負担が発生するのではないかと言うことが危惧される計画について、市民への丁寧な説明があり
ません。 

 今回の計画ではとってつけたように、子ども広場への遊具の設置(有料）が付け加えられていますが、そもそも子供た

ちに親しまれていた従来の市民プールをなぜ廃止してしまってしまったのでしょうか？市の中心部にあり、アクセスの
良い子の場所をもっともっと市民の声を聞いて計画すべきではないでしょうか？ 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

93 魅力あるまちづくりへのご努力、一豊橋市民として感謝申し上げます。 

 多目的屋内施設整備、新アリーナの整備計画に関して賛成の立場からご意見ご提案をしたいと思います。 

 私は豊橋市出身 50 代です。私の幼少期学生時代、駅前周辺は『マチ』と呼ばれ活気溢れる時代でした。百貨店や商店
街の商業施設、映画館、夜店や歩行者天国等のイベントが魅力だったのだと思います。 

そこに来ていたのは豊橋市民ばかりではありません。東三河の他の市民や湖西市からたくさんの人達が来ていました。

豊橋に来る理由があったからです。 
 魅力や活気がある豊橋とするためには市民だけでなく他の街から豊橋へ来る何かが必要です。 

 新アリーナはバスケットボール、その他のライブイベントで多くの市民だけでなく豊橋市以外からの人を集めることが

できます。 
 私自身もフェニックスを応援しておりホームゲームだけでなく年間数回アウェイに行きます。B リーグのゲームには必

ずアウェイの観客もいるのです。だから当然のようにフェニックスの開催時には数百名のアウェイ観客が豊橋に来ます。 

 私には推しの歌手もいます、東京や大阪くらいなら普通にライブに参加します。逆に言えば新幹線が止まる豊橋なら日

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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本中どこからでもライブに参加するファンは来ます、構想のサイズなら 5 千人が豊橋に来るのです。 
かつての活気ある豊橋を取り戻すチャンスがアリーナ構想だと確信しています。 

 縮小均衡の考え、豊橋市を過小評価する考え方では街の発展などありません。 

 豊橋市の魅力を発信できる新たなシンボルを市民あげて作り上げるよう期待しています。 
 是非市民はもちろん日本中をビックリさせるようなステキなかっこいいアリーナを作ってください、できる限りのご協

力します。 

94 整備して下さい。 

 理由は人口減少の豊橋•東三河を救う最高のチャンスだからです。 
 現在、愛知県も、豊橋市が整備を検討している豊橋市新アリーナについて、市が実施する基本計画等の策定及び事業者

の公募・選定を支援しています。 

 何故なら、豊橋市新アリーナの目的は県が整備を進める愛知県新体育館とスポーツ大会やイベントの連携を図り、相乗

効果をあげるとともに、にぎわいを創出することにより、東三河地域のスポーツ振興及び地域振興を促進する。 

スポーツ、エンタメで街ににぎわいをもたらす。特に、若い人を東三河全域＋αから常時、集める。 

 愛知県新体育館のサテライトとして位置づけ連携する。 
 整備予定地は「豊橋公園」とし、武道館など他の公共施設との集約・複合化も視野に入れた整備とする。 

 防災活動の拠点としての活用も想定した整備を行う等、数えきれないメリットを有しているからです。 

スタートアップに対するインキュベーション機能を持たせることも視野に入れるとのこと、着実且つ速やかな整備をお
願い致します😊🙇♂️ 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

95 豊橋公園の近隣に住んでいます。 

 豊橋祭りの作品展の時など、日中常に周辺が渋滞するので家から車で出れず困っています。 
 多目的施設の計画に、収容人数に対応する駐車場の設置と、近隣渋滞を緩和するよう対策をして下さい。 

周辺住環境・交通環境に関す

る意見については、要求水準
書等作成の参考にさせてい

ただきます。 

96 豊橋公園の球場 豊橋球場 を 移設して、跡地に 新アリーナを 150 億円、 他の園内設備 34 億円かけて 建設するのは、 

反対です。 そもそも、まだ十分使える野球場を 壊して 移設するなど 税金の無駄遣いです。 豊橋公園は 今の風情を
残し吉田城を中心とした 歴史の公園施設とすべきです。例えば、吉田城史料館都～とか…  

アリーナを建設したら、 豊橋公園の緑の景観が失われます。 吉田城が、せっかくあるのに… 吉田城祉公園としたいと

いう あの思いはどうなったんでしょうか ？ この 新アリーナ 案件は、負債だけが残って何も意味がないと思います。 
横路にそれたけど、吉田城址公園変更というのも 反対です 。豊橋 公園でいいと思います。 慣れ親しんだ 名前です。 

名前を変えるために無駄な税金は、使って欲しくないです。 

パブリックコメント の公募期間の延長したようですが 、要望ですが、 
名古屋のように 「市民意見 討論会」を開催して直に広く 市民の多数、少数、その他の意見を 聞いてほしいと思いま

す。 

 豊橋市民の税金を使うのだから、豊橋市民に対する納得する説明が必要です。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

 強いて言えば、豊橋の街 構想をしっかりと豊橋市民に示してほしいです。 
 豊橋の街を広い視野から、構想し昔の風情を大切に保存し豊橋の景観をビジョンを明確にしてほしいです。ふるさと豊

橋として都会にでて行く若者にも愛着のある 帰って来たい～と思う豊橋の景観街計画の一環となるでしょうか？この

案件は…？ 
 私は、残念ながら、ますます若者の豊橋離れは、進むと思います。 

 豊橋の街にたいしてのビジョン計画アドバイザー、景観アドバイザー等、防災専門家、街おこしアドバイザー等、その

道の専門家に幅広く意見を伺い，総合的に豊橋市民が住み酔い豊橋の街をつくりあげる計画を示してほしいです。その
上で、この案件は、住み良い豊橋に適合するのか、豊橋市民に納得のいく説明を細やかに丁寧に行っていく必要性があ

ると思います。 

そして、意見討論会や市民に賛成、反対投票の機会を設けて決めるべきです。 
 長い期間を費やしても、とことん意見をたたかわして豊橋市民の税金で建設するのだ…ということを肝に銘じて 

慎重に新アリーナ問題がに対処していただきたいです。最良の建設地を豊橋公園市民の総意で模索して決めるべきです。 

97 豊橋球場が解体され、豊橋総合スポーツ園に、豊橋球場と同じ規模の野球場一面とサブ球場２面を整備する計画が示さ

れました。しかし、整備予定は、津波による浸水想定域に指定された場所であり、また、液状化の恐れもある「特定避難
地域」の指定がされていることが新たに判明しています。そこに、あえて内野 3,000 人外野 12,000 人を収容する豊橋球

場と同等規模の野球場を建設するのは、津波発生時の市民の安全を考えると極めて不適切であり、計画は中止すべきで

す。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

98 多目的屋内施設の建設のために野球場を解体し、テニスコートや子ども広場の整備など、豊橋公園内の施設の配置をこ

とごとく変え多くの樹木も伐採されることになると考えられます。 

市民に親しまれてきた自然豊かな豊橋公園の姿そのものが大きく変わってしまう計画であるにもかかわらず、市民への
「説明会」も行わないでだめです。 

独断で事業を進めるようなやり方は容認できません。 

私はおこってます。わかりやすく説明して！私の税金かってに使うな！！ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

99 アリーナの豊橋公園内建設は、公約違反・市民不在で進められている中、新たに球場の移設先が津波の避難が困難な「特
定避難困難地域」に指定されていることが判明しました。それでも強引に進めようとすることにつては、二重、三重の

愚かな行為で言葉もありません。 

本件は、もともと「ローカルアベノミクス」という貧富の格差が拡大される政策だと認識しています。国の政策だから
と、国会議員の〇〇氏が県会議員と組んで計画を強行しようとしていますが、地方には地方自治という自治権があるの

で、一方的に政策を押し込まれなければならない道理はありません。 

これは自治権の侵害に当たります。 
「そもそも独裁に対する歴史的な反省から、立憲主義に基づく憲法は、国内の権力を分割し、それぞれの担当者に委ね

ている。 

国会⇒立法、内閣⇒行政、裁判所⇒司法という三権分立の原理が示されている。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

さらに、日本国憲法には三権分立だけではなく、権力分立原理の一種である、「地方自治」の規定もあり、中央政府と地
方政府の分立をも謳っている。」 

★上記、「明治憲法」にはなかった「地方自治」の規定は、権力の独裁を許さないための歯止めの役割があります。 

県が進める政策だから、国会議員が関わっている案件だから、（市民の声を聞く必要はなく）思い通り進めるというこ
とは許されないことです。 

★日本国憲法を尊重し、擁護する義務を負う（市政・公共サービスを与る）方々へ 

今一度、「あなたは、日常業務で任務を果たせていますか？」「どこを向いて仕事をしていますか？」と問いたいです。 
今回のパブコメについても、６月から始まっているイベントにも関わらず、何故、６月号の市の広報誌で周知されなか

ったのか？企業でこのような間抜けな仕事をする人は、すぐさま評価が下がってしまう仕事ぶりだと思います。 

また、それが故意だとしたら、本当は市民に知らせたくないことだから、「広報やりました！」の言い訳にするための
「ポーズ」ということになります。 

今後、市民に関わる全ての事業で、きちんと事前に周知徹底して頂くようお願い致します。 

★市民の声を聞かない状況は、地方分権が侵害されているし、球場移設の件では人命に関わる重大な問題も判明したこ
とから、強引な計画行使はあってはならないことだと考えます。 

また、仮に、今の計画が行使された場合、発生した赤字部分はすべて、無理強いした人たちとそれに加担した人達に全

員に補填してもらうことが妥当だと考えます。 
市の税金を投入することは許せないことです。 

100 豊橋市営球場は、1984 年、●●となった練兵場跡に空襲の瓦礫を搬入して観客席がつくられ、野球場は戦災からの復興

のシンボルとして、市民に親しまれてきました。重要無形文化財に指定し、文化遺産として絶対に残すべきです。また、

豊橋公園内にアリーナ豊橋を建設することは、自然と歴史と文化のまちをぶちこわす極めて乱暴（横暴）なやり方で許
されません。新球場は、豊橋スポーツ公園に移設するのですが、もし津波が押し寄せ、最悪のケースは、津波避難ビル

（シーパレス）があると浅井市長は、市民の生の声を全く耳を貸さず、市民の命を軽視するとんでもない暴言で、許容

いたしません。裏切者の浅井市長は、１日も早く、市長を辞任して下さい。以上 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

101 豊橋公園内への多目的屋内施設整備（新アリーナ建設）に反対の立場から意見を提出します。 

  日本の高度成長期を含めて、様々な「ハコモノ」を中心とした公的・準公的な施設が多く作られてきました。厚生年

金会館、かんぽの宿、リゾート開発、１億円創生事業などなど。当初は成功したかに思えたこれらの多くの事業が赤字
に転落、誰も責任をとらないままに、公費の無駄遣いに終わりました。 

  昨今の補助金を使った国や自治体の大型開発・イベント的事業が推奨されていますが、将来的な見通しをもてるもの

はなく、将来に責任を果たせる形になっていません。今回の豊橋公園における「新アリーナ」建設もまた、同じ轍を踏む

ことになるのではないでしょうか。 

前市長が提案した「豊橋公園内の新アリーナ建設」に対して、現市長は「白紙で検討」を公約に掲げて当選されました。

選挙の争点はこれだけではありませんが、少なくない市民がこの勇気ある公約に賛意を示したことは否定できません。 
何故、豊橋公園内への新アリーナ建設に市民は疑問を呈したのか、当時の課題が何一つ解決されないまま今回の「基本

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

計画」（中間報告）がなぜされたのでしょうか？ 先の「住民投票条例制定」審議の議会や、今回の「連合審査会」審議
でも建設ありきで、市当局者の無理押し・欺瞞的答弁に終始する姿からは誠意を持って市民に説明する姿は残念ならが

感じられませんでした。  

ところで、昨年１１月２５日付け「中日新聞」は、新アリーナ建設予定地が県指定の家屋倒壊等氾濫区域にかかってい
ると報道、６月２４日には「野球場移転先は特定避難困難地域に市が指定していると報道されました。昨年５月の市長

の提案や今年５月の新提案時に、一言も触れられていないこうした重大な事柄が外から判明するこの事態を市民はどう

捉えたら良いのでしょうか？これから先、市民の生命財産を損なう新たな事柄が出てこないと断言できるのでしょう
か？ ここには住民説明会も開かないまま進めようとしている市民無視のごり押し行政が見て取れます。 

  「市財政がない」と福祉切り捨ての中、毎年５９００万円もの赤字の収支予算が示されるこの穴埋めは、誰がどの経

費を使って補うのでしょうか。冒頭の、国民の負担を増やしただけの過去の失敗事例に学ばず、真に市政の発展につな
がらない場当たり的な「豊橋公園内への新アリーナ建設」計画は直ちに中止・撤回をしていただきたいと思います。市

民が使う総合体育館の老朽化、過密化対策として、建て替えを含めて、早急に検討されることを切に願っています。 

102 ①予算につきまして 

 大規模投資につきまして、郊外かつスポーツ施設を使わない個人にとっては納得の出来る物ではございません。また
民間商業施設（B リーグ興行）を目的とされている所もあり、基本姿勢として、使用される方はが負担（資金投入、課

税）され、使用されない方にとっては極力影響の無い様にして頂きたい所存でございます。参考事例として以下論文を

添付致します。ご確認頂ければ幸いです。 
https://www.waseda.jp/tokorozawa/kg/doc/50_ronbun/2021/5021A302_abs.pdf 

 ②設備の建設場所につきまして 

 多目的屋内施設が建設に伴い、現野球場の移転が計画されておりますが、野球場が建設される場所も南海トラフ地震
が発生した際の津波による「特定避難困難地域」に入っております。多数の人数が集まる場所なので、建設に適さない

立地ではと考えます。こちらも記事を添付致します。ご確認頂ければ幸いです。 

https://www.chunichi.co.jp/article/715660 
 ①、②より計画の中止を求めさせて頂きます。  

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

103 多くの市民が利用しやすい施設だとは思えません。 

 市民の方を見ず、違う事を優先して進めていこうとしているように感じます。 
 多大な税金が使われる事が予想され、防災拠点どころかその場所自体が危ないなどあらゆる問題が明るみになって市民

が不安になっているのに、説明会もせずに突き進もうとするのは何故でしょうか。 

 収入が増えないのに物価高騰で生活が苦しいときに、この様な事を進めていく市は「住みやすい街」にはなり得ません。 

 浅井市長に投票し、市政が変わるとわくわくしましたが、今はとても残念に思っています。 

 何かの圧力や甘い誘惑があるのかも知れませんが、本来市民を味方につける事が最大の力ではありませんか？ 

 勇気を持ってこの計画をやめる決断をお願いします。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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104 浅井市長は公約を守って、豊橋公園へのアリーナ建設とそれに伴う危険な津波想定区域への野球場の移転に強く反対し
ます！ 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

105 新アリーナ建設に反対です。 

 豊橋市民で、建設賛成の人なんているのでしょうか？ 

 駐車場が収容人数に足りるだけ確保出来るのか？ 
バス市電に乗ってまでは行かない。 

 収益の予想は、赤字になるときいています。 

 大赤字になり、市の財政に悪影響が出そう。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

106 新アリーナを豊橋公園に建設するのは反対です。駐車場を作らないと聞きました。市電で運べる人数も限られてるし夜

店と違ってイベントは入る時間帰る時間が同じです。イベントがある日はアリーナ周りの道路はカオスと化すのは目に

見えてます。豊橋は市役所も警察署もあの場所に押し込んだことで駐車場が立体で使いづらかったり警察で免許証更新

ができなかったりと市民は不便を強いられています。どうしても市電沿いじゃなきゃダメでしょうか？先程も書きまし

たが市電では新アリーナに来る人を賄いきれません。静岡県にはエコパスタジアムという駅からも離れて交通も便利と

は言えないアリーナがありますがアリーナの中では成功していると聞きました。豊橋市も市電の近くに作らなければな
らないという思い込みからそろそろ目を覚ます時だと思います。新アリーナも市民ファーストで考えてください。市民

は豊橋公園には望んでいません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

107 現在ある野球場をわざわざ津波の危険がある地域に移してまで、豊橋公園にアリーナ建設を強行するというのではなく、

市長選挙の際に公約されたように豊橋公園内にアリーナ建設をすることを白紙にして改めて建設の候補地を検討して頂
くようお願いします 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

108 新アリーナは、そもそも必要でしょうか？ 

コンサートやイベントの開催を予定しているようですが、今ある施設（プラット、公開堂、文化会館、市民球場でも屋外
イベントは可能ですが）では不十分という事ですか？ 

 大物アーティスト等を呼び豊橋を盛り上げようという機運は大事だと思いますが、施設（箱もの）を作れば呼び込める

ものでしょうか？ 
 施設よりも人とのつながり（人脈）や自治体・市民の間での交流を深めていくことが大切のよう思います。 

 新アリーナ建設には、数十億円の費用がかかり、試算では収支は赤字となる予想も出ています。５歳の子供を持つ親の

気持ちとしては、子供たちの世代に借金を背負わせることには抵抗があります。 
 今一度、新アリーナ建設の是非について、市民にアンケート調査をして頂きたいです。 

そして、建設の場合でも、今の案の場所が本当に適切か？を専門家（地震・津波）の意見を聞いて決めて頂きたいです。 

 前市長選の際、新アリーナ建設は、前市長の推進ではなく、「慎重に検討する」という姿勢の浅井市長に一票を入れた
者として、今の浅井市長の姿勢には残念でなりません。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

109 私は豊橋市民ではありません。仕事で名古屋市から会社がある豊橋市に通うサラリーマンです。勤め先が三遠ネオフェ

ニックスのスポンサーで、アリーナに関わる報道は、気にしていました。このアリーナは、イベントだけでなく災害時

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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にも役立てれるものであれば市民の多くは賛同されると思います。先日の豪雨で改めて自然の脅威を感じました。豪雨
だけでなく、災害は地震や津波等もあります。市の施設が比較的、海に近い場所に多くあるように感じます。アリーナ

の建設予定地が城に近い中心地にあることは災害時に、市民を受け入れる事が出来る避難所としても役立てる事が出来

ます。仮に浸水のリスクがあるのであれば、それを見込んで浸水しないように設計すればいいだけです。私の住んでい
る名古屋には、バンテリンドーム（ナゴヤドーム：中日ドラゴンズ）、ドルフィンズアリーナ（愛知県体育館：名古屋ダ

イヤモンドドルフィンズ）、パロマ瑞穂スタジアム（瑞穂競技場：グランパスエイト）等のプロスポーツチームがありま

す。同じ愛知県ですが、やはり距離があり。三遠ネオフェニックスの名前のとおり静岡県浜松市に近く、古くから結び
つきがあります。その浜松市も音楽の街ではありますが、プロスポーツチームは三遠ネオフェニックスと、ラクビーチ

ームが浮かびます（ジュビロ磐田は静岡県磐田市）、確かにアリーナには建設費や維持費はかかりますが、万一の場合

に避難所等の活用。愛媛県今治市にあるサッカーチーム『FC 今治』等の事例を参考にしていただき、地元（東三河、遠
州）で一体感を醸成出来るようなアリーナを、管理コストを抑える工夫を、市民・地元企業みんなでアイディアを出し

合って、地元が誇れる。街の活性化に繋がるアリーナを建設される事を望みます。 

110 ダンスホールとかを、造るとよいと想います。ダンスホールなら、お葬式などの時に、使えると想います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

111 ・アリーナのお客を豊橋の駐車場におかせないのですか。駐車場の問題をもっと明確に説明して致きた。 

・最終的には新アリーナでどれぐらいのお金が必要ですか？赤字の場合は市民が税金で負担をするのですか？ 

・豊橋市営球場をぶちこわす前に新たな野球場をつくりますか？豊橋野球協会、中学野球れんめい、少年野球はなっと
くしてますか？ 

・豊橋市営球場には戦時中の物が埋まっていると聞きますが、それをどのように処理するのですか。 

・公園内に屋根付の施設建設出来る面積は法律で決められていますか、今回は大丈部でしょうか？ 
・フェニックスは債務超過で赤字経営ですが、１日 174 万円の使用料をはらう事は出来ますか？また１日の使用費用を

フェニックスに伝えてますか。 

・この場所に新アリーナを建設する情報提供が少なすぎます。 
豊橋市長の新アリーナ建設の記者会見をやるべきではないですか？市民はまったく納得していません。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

112 アリーナ建設に 220 億毎年の赤字 5900 万 

の豊橋市が負担する税金がいくらいるのか市民に必ず広報で知らせて頂きたい 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

113 施設の建設について 

 ・まちなか活性ということでも、ぜひ豊橋駅から徒歩圏内で建設ができないものか 

 ・たとえば、駅西のサーラプラザ及びその西側の駐車場を借り上げて建設し、駅から遊歩道で直接会場に入れる方法 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・サーラの企業にはアリーナの命名権を与えるなどし、サーラの地元社会貢献という意味で協力をお願いする 
 ・交通アクセスも問題がなくなる 

114 豊橋市はもとより、東三河地域の魅力づくりのために是非とも推進すべきプロジェクト。 

スポーツを通じたまちづくりは、まちの活力、魅力、そして経済力を生み出す。まちなかアリーナプロジェクトはその

先導役だ。 
ただ単に、豊橋公園地域だけのプログラムとせず、豊橋まちなか、そして東三河 75 万人の地域づくりのプロジェクトと

して、多くの人たちの積極的なリーダーシップやコミュニティ形成のための先導的なプログラムとして大きく展開して

ほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

115 八町校区民です。静かな環境の公園の中に、アリーナができることで様々な意見が校区内にはあります。心配な点は、

炎の祭典の開催場所を考えなくてはなりません。夜店への影響、豊橋まつりの開催場所への影響が気になります。一方、

集客する上で大型バスが考えられますが、現状、市内に大型バスの駐車場がなく、観光誘客で大型バスの駐車場が大き

な課題となっており、継続的に使える大型バスの駐車場が確保されるとありがたいです。 

 次に、来場者の足の確保です。公共交通機関の路面電車での輸送能力に限界があり、増便かシャトルバスも必要かと思

います。まちなかを回遊して駅から歩いてくることについては、賛成しかねます。自分なら歩いていきたいとは思いま
せん。目的がスポーツ観戦、コンサート、大きな会議としても、そこにすぐに駆け付けたいのが心情であり、わざわざま

ちなかを回遊するとは思えません。交通機関の確保は重要だと思います。 

 市民に喜んでもらえるよう、多様なイベント（物産展、親子で楽しめる催し、生鮮市場、企画展等）及びコンベンショ
ンホールとしての機能に期待しています。 

施設へのアクセス面及び駐

車場に関する意見について

は、要求水準書等作成の参考

にさせていただきます。 

その他の意見については、計

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 

116 ① 豊橋市は太平洋ベルト地帯の中程に位置し、産業基盤、気候においても恵まれた地方中核都市ですが、その地におい

ても 2060 年の人口は 28 万 7 千人と推計され、人口減少社会への移行は不可避と思われます。 

② 大都市への集中と地方都市の衰退の現実を踏まえてこそ、健康的で賑わいのある活力に溢れた故郷づくり、新しいま
ちづくりに取り組むべきだと考えます。 

③ 豊橋市は愛知県の東部に位置し、県内においても独自の郷土意識と地域文化を共有する「東三河」の中心都市です。

この豊橋こそ多様な世代、様々な趣向を有する個性豊かな人々が集う地域の交歓拠点として新アリーナは有効と考えま
す。以前検討された「新アリーナを核としたまちづくり構想」は私見ではありますが、特定のプロスポーツ誘致を前提

とした「スポーツ」に特化した傾向の強い構想であったように思います。結果として市民の広範なコンセンサスが得ら

れず、計画は撤回となりましたが、「新アリーナを核としたまちづくり構想」そのものが否定されたとは思っていませ
ん。 

⑤ 既存の総合体育館は 1989 年の設立から多くの市民に愛され、非常に高い稼働率で推移してきましたが、建設以来 30

年が経過し老朽化も進んでいることから、大規模改修等を行う必要があると聞いています。また立地上の問題から車以
外のアクセス手段、及び大規模災害時における防災拠点としては欠陥があると言わざるを得ません。またもともと各種

市民スポーツが盛んな土地柄において、会場取り、日程調整等も思うに任せず、関係者には不満が増大しているとも聞

き、それが今回の短期間の署名活動においても多くの市民の賛同を得た理由であると推察しています。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

⑥ 新アリーナは、一部の愛好者による文化・スポーツ事業にとどまらず、幅広く多種多様なスポーツ、文化、芸能やイ
ベントを恒常的に提供することで地域振興に大きく寄与することが可能です。また大規模な会合や展示会等の催しを行

うことで、全国各地、国内外から大勢の来訪者をこの地域に受け入れることができ、幅広い年代の人がアリーナを訪れ

ることで、地域経済への波及効果、更には東三河地域の活性化が期待されます。 
⑦ 一時的な景気浮揚や、経済効果を謳いながら結果として将来世代に多大なコストと負債を先送りするような所謂「箱

物行政」は時代にそぐわないと私も強く認識しています。しかし将来の活気と賑わい創出のためには、それにふさわし

い器が必要であることも間違いありません。幅広い層が参加でき、「する」「観る」「支える」「学ぶ」を同時に実現で
きる器こそが新アリーナ計画であると確信しています。 

⑧ また同時に地震・津波等の大規模災害の可能性を多くの市民が心配している現実において、新アリーナが地域の防災

中心拠点となりうるならば、市民にとっては心の拠り所ともなり、その価値は更に倍増するものと思います。」 そう
した期待が広く市民に支持され、2 万 8 千余の署名に結実されていると確信しています。よって「新アリーナ建設を求

める請願」の採択を求めるところであります。 

117 新アリーナについて反対します。 

① 管理運営で「独立採算で困難」なら、直さら「年間 5,900 万円の赤字」を毎年次の世代にお送ることは許されないと
思います。 

② 本拠地利用が想定されるプロバスケットボール B リーグ（1 部）B1 の三遠ネオフェニックスの B２降格などで、新

アリーナの需要が変動するリスクを考えると、赤字はますます増えていくのではないでしょうか。 
③ 開業が 2027 年度後半にずれるとなるとアジア大会には間に合わない。急いで決めなくても良いと思う。 

④ 豊橋公園は街の中にあり緑豊かな所で年令を問わず、散歩、運動に利用災害の時は防災拠点として、使用できるので

良いと思います。公園は残してほしいです。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

118 新アリーナを豊橋公園内に、建てるのは、反対です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

119 私は 50 年前、名古屋の町なかからこちらに嫁いで来ました。近くに緑があって川があって山が見える！深呼吸ができ

る！大切な大切な市の、県の、国の宝の豊橋公園。夏は木々が日陰を作ってくれる。冬は風を防いでくれる。市議の皆さ
んは豊橋公園をじっくり観察して下さい。いかに素晴らしい公園であるかを。 

我が家の孫たちは４時に下校するとオヤツもそこそこに走り出していき、ドッチやサッカー、野球に興じています。学

校ではできない遊びに日の暮れるまでいます。（校庭ではほとんど遊んでないようです） 
聞く所によるとバスケ三遠ネオにはアリーナの使用料を払う余裕もないとか？今でも相当の税金を使っているのに建物

を作るだけでなしに使用料や維持費も豊橋市民の血税を使うなんて見当違いです。アリーナを使う人が市民の何％いる

のでしょうか。その数少ない人々に大切な緑を奪われ憩いを求めに来る人々の心のかてを奪われていく。一度こわした
ら元には戻りません。市議会に再考を求め豊橋公園の現状維持を切に希望します。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

120 現在進められている多目的屋内施設の計画は、まず計画を止めるべきだと思います。豊橋市民にとって今必要か、場所

はどうか、内容はどうかと、もっとじっくりと考えて取り組むべきです。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
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意見内容 意見に対する市の見解 

・市長さんは、「豊橋公園にアリーナを作らない」を公約にしていました。それを変えるのであれば、もっと丁寧に市民
の理解を得る、住民投票をして市民の声を反映させる、辞職して市長選挙で信を問うなどをするべきではないでしょう

か。 

・事業費が、220 億円にもなりそうだと聞きます。その費用は税金から出るのでしょうか。この物価高、収入減の時期
に、多くのお金をそこに使うことがいいのでしょうか。市民館や学校など、修理の必要な身近な施設が多くあります。 

・収支の見通しが不明です。赤字がでて、後の世代が苦しむことを心配します。 

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

121 今朝の新聞で知りました。野球場を港の方へ移築する場が特定避難困難地域だと知りました。あそこは少しの浸水でも

液状化する土地です。即再考すべきです。豊橋公園は場所的には１号線と渥美街道更に三ヶ日からの主要道の交流地点
です。催し物がある日は大渋滞しますし駐車場に入れない車で更に混乱すると思います。完成後問題アリーナになると

思います。再検討の必要があると思います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

122 豊橋の中心地に体育館があることで、豊橋駅周辺にも人が多く集まり、過去に体育館があった時の様に街中が活性化に

つながると思います。商業施設などの呼び込みは駅周辺に人が集まることで多様な商業施設が進出して頂けると思いま

す。豊橋市郊外若しくは豊橋市以外の町が発展する形になる構図しか現状なっておらず、大型施設の建設により豊橋市

の活性化に繋がる第一歩と期待しております。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

123 建設は、豊橋市の活性化につながるものと理解しています。ついては、多目的屋内施設はもとより、豊橋市の風物詩で
ある夜店開催や祇園祭りの見物客の収容なども想定した施設建設やロケーションとしていただけるようにお願いした

い。是非がんばっていただきたい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

124 豊橋市の中心市街地活性化だけでなく、豊橋市のシンボルとして無限の可能性を秘めたアリーナ建設を早期に進めて下
さい。 

 元々体育館があったところに少し大きめの体育館を建設するだけの話しです。 

 頑張って下さい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

125 新アリーナ豊橋公園は出入口国道一号線一本ではじゅうたいするだけ住民が迷惑するだけ、他の施設も市中心部から移
す予定・考えはないか 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

126 球場移設先津波避難困難解消するならば、一米以上建設残土等々で盛土しスタンドも出来るだけ高く避難場所等になる

ようにする考えはないか 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

127 新アリーナは計画どうりで良いと思います、尚、市民の意見は参考程度にしておかないといつまでたって着工出来ない。
又、野球場は神野町に作らなく東田球場をリフォームすれば良いのではないか。その分経費節減となりますので検討し

て下さい。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

128 豊橋公園に計画は反対。 

なぜ豊橋公園内にこだわるのか！ 

 野球場は毎週、子供から大人までスポーツで活用され、重要なスポーツ施設である。莫大な費用を使い移設し、新アリ

ーナを建てるのは意味がない。なら新アリーナを海側に持っていき、野球場を改修工事し、素晴らしい野球スタジアム
を豊橋公園内につくってほしい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

129 計画内容を拝見すると５０００人規模の集客に対応するための交通計画が貧弱なように思われます。特に、地区内の駐
車容量が少ないので、市電やバスなどの公共交通機関の利用計画をハード、ソフト両面からしっかり検討することが必

要だと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

130 「豊橋公園へのアリーナ建設はやめてほしい」「危険な津波想定区域への野球場の移転は反対です。」「市民への説明

会」も行わないで独断で事業を進めるようなやり方は容認できません。 
野球場の移転先が、津波に伴う「特定避難困難区域」なのに… 

津波が到来したときに、逃げられる場所がない。「人の命はひとつ、だれでもひとつ」なんです。はっきり言って、メチ

ャクチャな計画です。豊橋市民にとって、良いことはひとつもありません。 
お年寄りから、小さなこどもまで、すばらしい静かな公園をこわさないで下さい！！ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

131 多目的屋内施設の建設の為に、豊橋公園内の施設の配置をことごとく変え、多くの樹木を伐採し、市民の憩いの場を大

きく変えてしまう計画にもかかわらず、市民へのきちんとした説明もありません。最初から赤字が予想される計画を、

何故強引に進めるのですか？この施設を建設すれば、市長に何かメリットがあるのですか？市長の政治姿勢は、どちら

を向いておられるのですか？決して私たち市民に向いているとは思えません。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

132 多目的屋内施設建設は、野球場の移設、テニスコートや子供広場の整備など、豊橋公園内の施設変更や樹木の伐採など

自然環境の破壊と史跡改変等、豊橋公園内の自然や社会の環境などに重大な影響を及ぼす。本計画については、社会・

環境アセスメントを実施し、その結果を含めて、市民に対して十分な説明を行い、市民の合意を図るべきだ。吉田城の
史跡でもある豊橋公園は市民のかけがえのない財産であり一度失ったら取り返すことができない。慎重かつ十分に時間

をかけて将来世代の立場で計画すべきだ。 

 野球場は総合スポーツ公園に移転し、新球場とサブグラウンドを整備するとしている。しかし、移転先は最大数メー
トルの津波が想定されている。仮に津波到達までにある程度時間を稼げるとしても、何千人もの観客を安全に避難でき

る保証はない。移転先は埋め立て地で道路も敷地も含めて一帯がすべて液状化危険区域であり、交通渋滞が発生する。

シーパレスへの退避は、何千人もの収容力はなく、言い逃れに過ぎない。 
 以上、豊橋市が予定している、「多目的屋内施設整備基本計画(案)中間報告」は、検討すべき重大な問題点を孕んでお

り、多数の市民の参加のもとに、十分時間をかけて慎重に再検討すべきであると考える。 

 アリーナ関係の総事業費は、関連施設の移転・整備費を含めて現状でも約 220 億円と見積もられている。しかし、こ
の程度で収まる保証はない。国や県の補助金を当てにしているが、これは実際に入ってこないと確認できない。フェニ

クスからの利用料金負担の見積もりも同社の現状から推して過大な期待の域を出ない。とらぬ狸の皮算用といってよい。

コンセッション方式を採用するとしてとしているが、当面はともかく、例えば 30 年以上もの将来的に、この方式が成り
立つ保障はない。現在のように変動の激しい、予見不可能な時代にあっては、コンセッション方式は、非常に大きなリ

スクをもはらんでいること、最後は市民の負担に帰せられることを市民に責任をもって情報開示すべきである。 

景観・環境配慮に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき
ます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

133  「豊橋公園に多目的屋内施設はいらない」 
 「豊橋球場を解体してほしくない」 

 「津波被害から逃れられない、カモメリア付近への建設はいらない」 

 新多目的施設建設・幣推奨地(交通インフラ至便な為） 
  二川地区 のんほいパーク東駐車場近く 

 または 

 のんほいパーク西駐車場 北西地 
※JR 二川駅最寄り、西遠、浜名湖西、豊橋道路沿線 

※名豊道路沿線 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

134 昔から三遠ネオフェニックスのファンです。以前は豊橋市に住んでいましたが、今は磐田市在住で JR 豊橋駅からのアク

セスがよい豊橋公園にアリーナができると嬉しいです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

135 まずは、大地震時の防災活動拠点となる建物が必要。豊橋にはそれが足らなくて遅れている。場所としては、市役所の

近くで、幹線道路の近くがよい。その点でいうと豊橋公園のあたりが適している。 

 次に、災害のない時にその建物が何に活用されるとよいか。国が進めるスタジアム・アリーナ改革に乗るのはよいし、
アリーナであれば、 

・豊橋で今までに体験したことのないエンターテイメントを楽しめる 

 ・B リーグの基準を満たせば三遠ネオフェニックスの試合も楽しめる 
 ・愛知県新体育館のサテライトになればその役割に合わせた活用ができる 

 ・イベントの予定のない日は一般市民の催しに使うこともできる 

 というように、平時でも使い道があるのでよいと思う。 
 市外・県外から人が訪れることにとり、インバウンドによる経済効果や、市外の人に豊橋市の良さを知ってもらう機会

創出や、まちなかの活性化につなげられる可能性がある。 

ただし、ただ大きい体育館のような建物を建てるのであれば上記のような活用はできず、活用に伴う効果も生まれない。 
 体育館の造りでは、興行に向かないためエンターテイメントのイベントの会場として選んでもらえず、稼働率が低く赤

字を垂れ流すただの大きな箱になってしまう。 

 現存する「◯◯アリーナ」という名称の建物には、実際には興行のためを考えて造られたアリーナではなく、市民利用
を主に置いた体育館の造りになっているものがよくある。 

それを建ててはいけない。 

アリーナを利用するのは、プロのエンターテイメント集団・プロのビジネス集団と、エンターテイメントを楽しみにお

金を払って来場する客であることを念頭に置く必要がある。 

 想定されるイベントの出演者や運営スタッフのニーズに応えられること、集まる人々が客として楽しめて満足できるこ

と、が重要である。 
 例えば、エンターテイメントのために利用できる設備があり、機材搬入をしやすい動線があり、使いやすい控え室があ

まちなかの賑わい創出に関

する意見については、要求水

準書等作成の参考にさせて
いただきます。 

その他の意見については、計

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

ること。 
 例えば、客席に傾斜があり観やすいこと（総合体育館で B リーグ試合を見る時の観客席の傾斜では不十分であり楽しめ

ず興行のためになっていない）、外観・内観からして非日常を感じられて訪れるだけでワクワクできること、洗練され

て客にとって便利な造りになっていること、客に不満を抱かせないような飲食の場やトイレになっていること。 
 計画の中で市民利用についての記載が多いことや武道場等の併設があり、中間報告の 59～60 ページの図にある四角い

席配置は観るためのアリーナのものではなくただ大きい体育館であり、58 ページの図も席の傾斜が低くて観て楽しめる

ものになっていないように見える。アリーナとして使うのにそぐわない中途半端な建物になって赤字を垂れ流すコスト
センターになってしまわないかとても心配である。 

 建物の造りと同様に重要なのが、実際にエンターテイメントのイベントに利用してもらうことである。 

 興行に利用されなければアリーナの存在価値はない。 
 建設する前に、具体的に誰が・どの団体が、計画している豊橋市のアリーナを興行に使うと言ってくれるのか、調査を

してその結果を公表すべきである。 

 良いアリーナを建てたとしても、規模や立地の関係で利用されないことは大いにあり得る。 
どんぶり勘定で利用日数だけ大まかに見込んでいる現状には大いに不満がある。 

 市民に不安を与えており納得は得られない。 

そして、建設後には工夫を凝らしてイベントの誘致を続けていくべきであり、誘致の方法や計画を練っておく必要があ
る。 

これについても市民の不安軽減のために公表していくべきである。 

 繰り返すが、興行に利用されなければアリーナの存在価値はない。 

136 豊橋公園が遊べなくなるのは悲しいです。 
 市民プールがなくなったのも悲しいです。 

 子どもの遊ぶ所がなくなっていくのは 悲しいです。 

 大人のためのものを作って、子どもが自由に遊べる所が少なくなっているのは どうしてですか? 
岩屋山のアスレチックも使えないのは悲しいです。 

パターゴルフも出来なくなって 悲しいです。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

137 元気のよい街づくりのためにも必要だと感じます 
コンサートやイベントの誘致にもつなげて頂きたいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

138 豊橋公園に多目的屋内施設は必要ありません。莫大な費用をかけて建設するのはやめてほしいです。他にもっとお金を

かけるべきところがあると思います。市民から同意を得られていないのに勝手に計画を進めるのはやめてください。計

画を中止してください。よろしくお願いいたします。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

139 中心市街地の企業に勤める者です。多目的屋内施設の整備による、中心市街地への波及効果に大いに期待しております。

「新アリーナを核としたまちづくり基本計画 2019-2023」では、直接・関節波及効果として約 10 億円を見込まれてお

り、税収も約 1.4 億円の上昇見込みという記載でした。今回の中間報告（案）では、整備費用が約 184 億円で、年間約

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1.3 億円の損益という試算でしたので、整備費用の捻出方法やコロナを経ての市況状況にもよるかと思いますが、整備効
果はあるだろうと思量しています。 

 一方で有識者コメントにもありますように、PFI 事業としていくにあたって、いかに優良な民間事業者の参画を得られ

るかが重要なポイントと思います。民からの提案公募される際の事業・責任範囲の明確化と適切な設定への十分な検討
をお願いしたいです。事業者評価の際には、事業収支のみでなく、地域の将来をともに考えてくれる事業者を適切に選

択できるような総合的な判断として頂きたいです。特に、建設地は豊橋の顔といえる場所ですので、歴史性・河川環境・

緑環境・景観への配慮に対して十分な重みづけをお願いしたいです。 
 最後に、「新アリーナを核としたまちづくり基本計画 2019-2023」では、波及効果や交通解析など多面的な調査をなさ

っておられました。コロナ感染症のまん延をはじめ、この数年で社会情勢は大きく変化しております。また中間報告（案）

での計画も以前のものからの変更点も複数あります。こうした点を踏まえたうえで、以前の調査結果の再考察も期待い
たします。 

その他の意見については、計
画を推進していく上での参

考にさせていただきます。 

140 アリーナ付近に自家用車での来場することを想定するのは、周辺住民として同意できません。朝と夕方は、現在でも渋

滞しており、それに加えて、イベント開催で付近のコインパーキングに駐車すると、自宅に帰るのがさらに遅くなって

しまいます。市電やバスを増便するなどして、周辺住民の生活に配慮したまちづくりをお願いします。もしくは、我慢
手当など、半径１ｋｍ程度の住民には、何らかの手当の検討をお願いします。 

周辺住環境・交通環境に関す

る意見については、要求水準

書等作成の参考にさせてい
ただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

141 アリーナ建設について、必要性と予算のバランスが考慮されず進められています。下記を市民に説明し、是非を問うよ

うに浅井市長に要請いたします。 
・建設会社関連や、地元有力者との密約や忖度を浅井市長がしているとの噂についての真偽を調査 

・愛知県ジブリパークが 340 億の事業費。海外からの訪問者などの増加などでポジティブならアクションがあります。 

 豊橋アリーナは、現段階で 250 億近くの予想です。妥当性の根拠がないにも関わらず、公約を破り進めている合理的根
拠の開示。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

142 多目的屋内施設の建設のために多くの豊橋公園内の施設の配置を変え、多くの樹木の伐採されることを考えられます。

市民に親しまれてきた自然豊かな豊橋公園の姿そのものが大きく変わってしまう計画は賛成できません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

143 アリーナは建設予定地を少し移動させたとはいえ、朝倉川に沿った家屋倒壊等氾濫想定区域に、テニスコートや子ども
広場を造り、野球場を津波想定区域に建設するなど、とても賛成できるものではありません。 

アリーナは災害時には避難場所となる建物にもかかわらず、アリーナ自体が危険な区域に建てられるなんて、市民の命

をなんだと思っているのでしょうか？ 
 特に野球場は、児童、青少年、そしてその家族が利用するものです。3000 人の人が野球場にいた時津波が押し寄せたら

どうやって避難するのでしょうか？グラウンドにいる子どもたちは家族を大混乱の中で探し、家族一緒に車で逃げられ

ますか？東日本大震災の時、多くの車が真っ黒な津波に飲み込まれたのを見ました。豊橋でも起こりうることです。シ

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

ーパレスのビルに全員が避難できますか？ 
 災害の後、「想定外でした。」では済まされません。 

もう一度白紙に戻して、市民の命を一番に考えた案を出してください。 

アリーナを豊橋公園に建設すること、野球場を神野新田町に造ることに反対します。 

144 ネオフェニックスを応援しています。三遠という名前にある通り三河・遠州という地域に根差したチームではあります
が、豊橋に拠点を置いているチームです。私は豊川市在住ですが、ぜひ豊橋に B1 規程を満たすスタジアムを建設して欲

しいです。豊橋といえばフェニックス。と言われるように、ぜひ建設を推進してください。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

145 ①パブリックコメントを募集するのに、地区市民館のスタッフに連絡が行き渡っていない。ファイルも外から分かりに
くい所に置いてある 

広報とよはしにも分かりやすく載せようとしていない。 

なぜ「新アリーナ」の文字を使おうとしないのか。市役所は市民の声を聞く気はあるのか。 

 意見募集しましたという既成事実だけ作りたいだけならやらない方がましです 

②毎年赤字が出る建物はいらない。プロバスケチームができて浮かれて作る気ならやめてほしい 

防災拠点としても立地が悪い。6/2 の大雨で懲りませんでしたか 
③野球場移転先が津波による特定避難困難地域でしたが、新聞報道後に市役所・市長から訂正・謝罪・説明が何もあり

ません。何を考えているのでしょうか？ 

ボロボロの計画に意見募集して意味があるのでしょうか 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

146 一番の問題は人々の（特に反対の人）意見を誠実に聞いて来ていないこと。（私はそう思います）反対の人があげている
理由の一つ一つをていねいに検証すべきです。（時間をかけて）多数決で決める事ではありません。 

多額の費用と維持費を考えるとそれを教育、福祉その他の事に使うとどれだけの事ができ、どれだけの人が恩恵を受け

助かるのか。比較も大切。アリーナ建設の是非だけの議論もどうかと思います。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

147 危険な特定避難地域だと解っている場所に、市民が利用する施設を膨大な整備費を使って作る必要はない！ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

148 最初から赤字とわかってる事業は始めるべきではありません。未来を担う子どもたち、孫の学校はマンモス校で十分に

ゆき届いた教育が行われているとは思えません。子育てをしながら共働きで頑張っている娘夫婦も余裕なくギリギリで
暮らしています。 

豊橋市にとって市費を投じなければならない事業は沢山あるはずです。豊橋市に住んでよかったと思えるように、市民

に直接役立つ施策にこそ目を向けていただきたい。アリーナ建設には断固反対です。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

149 豊橋の発展の為にも市民が楽しめるアリーナを是非作ってください。今まで見られなかった色々なイベントを楽しみた

いです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

150 フェニックスありきのアリーナ建設、この中に市民に対する計画性は最初から見えてこない。見苦しい。無理無理にア
リーナ建設するために、野球場を津波危険地域においやる、津波避難ビルに避難や、敷地をかさ上げして野球場を建設

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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すれば危険が避けられるなど平常時は避難できるが災害時、緊急時は避難はパニック状態になる。新規の公共施設建設
は危険地域の建設は避けるべきであるし、公共施設は避難場所として使用できるように、そのような場所に建設すべき

と考える。 

  また、野球場と陸上競技場はサブトラック使用できるように相互に使用できるように併設すべきでほとんどの公共団
体で併設している。離して設置しないほうが良い。 

151 （１）パブリックコメントだけでなく、「市民への説明会」（あるいは「公聴会」）を少なくとも東・西・南・北・中央

の５回程度開催してください。 

理由：市民に説明できないようなズサンな計画は中止すべきです。 
  ：市政の主人公は 38 万市民であり、アリーナ計画が始って以来、説明会は（八町校区以外では）開かれていない。 

（２）６月台風２号による大雨であらためて豊橋公園北側はじめ沖野地域は、洪水などで大きな被害がでました。また、

交通渋滞などが発生しました。このような地域に防災拠点施設をつくるのは許されません。新アリーナ計画は中止、撤

回してください。 

（３）豊橋球場は、戦災からの復興を示す歴史的建物であり、解体・廃止は許されません。豊橋球場を移転し、跡地にア

リーナを建設する計画はストップしてください。 
（４）豊橋球場の神野総合スポーツ公園への移設は、中止してください。移設を前提とした「新アリーナ計画」は中止し

てください。 

   理由：神野地域は、大地震発生時には、液状化が起きる確率が極めて高い地域です。津波による浸水が 2.3ｍと予
想されています。津波避難困難地域です。「市民の生命と財産を守ることに最大努力する」という地方自治体の役割を

放棄するものと言わなければなりません。絶対に中止してください。 

（５）６月９日の市議会委員会で「ある程度被害がでるのはやむを得ない旨」と答弁した部長は、市の防災担当部長と
して失格です。ただちに更迭してください。 

（６）屋内体育施設（アリーナ施設）は、収支が年 5,900 万円の赤字が予想されます。（さらに赤字額がふくれあがる心

配も）今後 30 年間、市税を投入することが心配されます。新アリーナ建設は、断念してください。 
（７）アリーナへの交通手段など、「基本計画」（中間報告）は、問題点だらけで、空想的（夢ものがたり）です。 

例：シャトルバスの運行（2024 問題で運転手不足の時に主催者が、シャトルバスをだせると考えますか？業者と確約で

きたのですか？） 
例：市電による搬送は「２時間、フル稼働して、800 人を搬送できる」（800 人しか搬送できない、ということ）だけで

す。いつまで、こんな破たんした説明を続けるのですか。 

「新アリーナ」計画は、きっぱりと断念してください。そして市政を混らんさせた浅井市長は辞任してください。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

152 豊橋市の活性化に必要な施設であり、現状の施設不足を解消し市民が安心して使える設備を整えると共に防災の拠点と

して必要不可欠の施設であり是非とも建設してもらいたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

153 市民の意見が通っていない。市長選で争点であった、白紙に戻す主張のため当選したのに、市長のＪＣの先輩方の意見

に逆らえない言動は目に余る。圧力をかけている老年の地元の有力者を目の当たりにしていますが、ひどいものです。

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
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意見内容 意見に対する市の見解 

バスケットのフェニックス用のためにその方々は動いている。営利スポーツ団体の為に、市税を使うことの問題性はな
いのか。毎年の赤字が予想され、子供たちの為といいますが、負の財産を負わすことで、若い子供たちが出て行ってし

まう懸念は考えないのか。このパブリックコメントも、枚数を稼ぐために、会社から賛成の意見として書かされたりし

ています。本当の市民の声は選挙で明白です。長坂議員のトップ当選もその声だと認識しています。一定の利権を持っ
た団体の意見だけで物事が決められるのは民主主義ではありません。豊橋公園は豊橋市民の原風景です。歴史的にも重

要な場所であり、市民の憩いの場であり、自由に出入りできるところであることが存在価値なのです。総合体育館がそ

もそも津波の懸念から建て直し諦めた経緯から野球はそれでいいという考えが理解できない。市民は大型商業施設の誘
致をしてもらったほうが嬉しい。IKEA、コストコ、アウトレット。コンサートなんて名古屋飛ばしなのに豊橋に来るは

ずがない。アイプラザで充分。また先日の台風 2 号の大災害で大渋滞を目の当たりにして、いまだに防災の拠点として

考えているのか。普通の日でも渋滞なのに。市ははっきりと説明して住民投票をして民意を問うべきです。豊橋の未来
は豊橋市民が考えるべきです。。 

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

154 新アリーナの建設は取り止めて下さい。 

 「無理を通せば道理が引っ込む」という言葉がありますが、今の浅井市長の新アリーナへの対応はまさにこの言葉通り

になっている事に早くお気付き下さい。 
 税金は 47 万市民全員のものです。 

 浅井市長を応援している者としてお願いいたします。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

155 豊橋新アリーナはかつてのバブル期に見られた地方交付金を財源とする大型公共事業及び箱もの財政そのものなので、
たとえ集客ができたとしてもそこに人は定住するということはなく、効果は限定的で持続性はなくやはり土建屋との利

権優先の政策なのでこれを生活補助とか公務員の数を増やしたり公務員の給料を上げるといったことをしないとかつて

の夕張市のような状況になるだろう、是非とも住民説明会を開いて社会的な公益性及び持続性などの計画性を住民に説
明を行って民主主義的な全会一致を目指すことを一国民の私は一人として責任で強く要望する 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

156 浅井市長及び市議の皆様へ 

新アリーナ計画を市民と一緒に再々度見つめ直して下さい。→５つの疑問。 

①本当に私たちの街に必要なのでしょうか？ 
②220 億円とも言われている費用で私たちはどれだけ税負担になるのでしょうか？ 

③アリーナ建設にともなって移設する野球場の建設地区の住民の声は聞いたのでしょうか？ 

④色々な問題が出てくるたびに後出しで回答しているように思えるのは何故でしょうか？ 
⑤何よりも昨年の建設是非の多くの声を無視したのでしょうか？ 

よろしく検討をお願いします。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

157 本当にやめてほしい。 
 費用の無駄。 

 防災拠点にするなら、わざわざ豊川の近くにしないでほしい。自宅から豊川近くの豊橋公園に避難するなんて危なすぎ

て出来ない。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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 今も避難所が豊城地区市民館となっているが、本当にそれで良いのか不安に感じているのに。そちらも見直しほしい。 
 本当に市民の命を守れるものだけを建ててほしい。無駄なものはいらない。 

 堂々と市民へ説明会を行い、直接議論すべき。 

158 新アリーナ建設大反対！ 

 経済効果があるとは思えないものに、税金を使ってほしくない。 
 豊橋市民のために使う税金なのに、個々の私利私欲が丸見えです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

159 最近近未来の南海トラフ大地震による津波発生の危険が強調されています。家屋倒壊等氾濫想定区域へのアリーナ建設

計画は地方自治法に反し市民の生命軽視であり容認できません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

160 貴重な豊橋公園の自然を破壊しないで下さい。元には戻りません。そんなに利用頻度の多くない施設を造って次世代に
借金を残さないでほしい。これからなのに駐車場のない施設どういう手段で出かければと考えているか。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

161 どうなる？？とよはし新アリーナ 

「ブラックサンダースタジアム」みたいに企業名を入れて広告費をもらったら？ 
豊橋市民債を発行して資金に充てるのは？ 

JA 豊橋と協力して、アリーナの一部に常時野菜の買える産直市場をつくるのはどう？ 

まわりの住民の方も便利でいいのでは？ 
チャオ飲食スペースやちくわ・ピレーネ売店をつくって、3,000 円以上なら、まちなかパーキングサービス券発行すると

かどうかな？ 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

162 新球場は必要なく今ある東田球場等改修リホームすれば良いと思う。理由は神野地区と多額な費用がかかる為再検討願

います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

163 "科学的調査や探求からアリーナ計画は撤回„訴えてこられた市議の皆様ゆらぎない声に賛同する者です。私たち夫婦は

他県より移り住んで六十年余歴史有る誇らしい土地柄の豊橋市を第二の故郷として余生過ごす中、青春時代共に仂き共

に学んだ友人達、県外より訪ね来た際、来豊者には豊橋公園を一番先に案内します。タイムスリップした感の佇まい、
心情的にも外観変えてほしくはありません。”市民によってなくてはならない物でしょうか？„こわして良いもの 後世

に残すべきもの 政治家の発言の重さ  今一度 立返ってお考え直しお願い致します。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

164 何のため誰のための多目的屋内施設なのかわかりません 

大切なのは現在の公園が野球場が子供も老人も楽しめる場所で有るので税金の無駄遣いをしない事だと思います 
この施設を作って誰がうるおうのでしょうか？ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

165 先日、アクアリーナ豊橋で、子供が水泳大会に出場しました。オリンピックメダリストも来てとても良いイベントでし

た。 

 豊橋体育館もアリーナができ、子供達が本格的な会場でスポーツができるのは、とてもよい経験になるし、オリンピッ

クのメダリストやプロのスポーツ選手と触れ合う機会が多くできたら、大変良いと思う。 

コンサートや各種イベントもできれば、街も活性化するが、そのためには、駐車場の整備や公共交通機関や道路の整備

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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等と同時に確認していく必要があると思う。先日のアクアリーナ豊橋カップも駐車場が大変混み合っていた。警備員の
方もいて、比較的スムーズではあった。 

166 とにかく市民に説明の機会を作って欲しい。八町校区だけの問題ではないはず。一度も市民には説明がないと認識して

いる。市議会で話をしているとか記者会見をしたとかですまそうとするなら、開かれた市政などと語るべきでない。豊

橋のためになる事業ならばどんどん発信すべきだろうに、それをしないのは自信がないからと解釈するよりほかはない。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

167  新アリーナ建設について、市議会建設委員会（6/9 開催）を傍聴しました。 

 豊橋市の新アリーナ建設計画は場当り的です。 

ずさんな計画に驚き呆れました。 
 同計画は一度白紙に戻すことを強く思います 

 

ずさんな新アリーナ建設計画を知り驚いています。 

 現市長浅井氏の公約にも逸れています。 

 建設に反対します。 

 白紙撤回を望みます。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

168 市民の憩いの場である豊橋公園のあり方を大きく変えてしまう計画であり、その財政的負担も大きく、市民生活に大き
な影響を与える計画であるにもかかわらず市民への説明も不十分であります。この様な計画をこのまま進めることは容

認出来ません。もっと市民の声に耳を傾けるべきです。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

169 第１章    計画策定の経緯や目的 
コンパクト五輪を声高らかに宣言するも、総額 4 兆円近い赤字事業に豹変した東京オリパラ。しかも無観客での開催。

この大失敗イベントをひな形としたであろう豊橋市「スポーツのまち」づくりビジョンに誤りがあるのではないか？ 

 感染症の対策が全くない。東京五輪は無観客で行われたことを教訓として計画に盛り込んでいない。 
新国立競技場を始めとした複数の競技施設が、その後ほぼ利用されずに朽ちるのを待っている状態。 

パンデミックの時代とも称される 21 世紀。大量集客を収益のベースとする本事業は、どんな民活で建設運営しようと

も、黒字化の難しい建付けの破綻必至の事業計画。加えて、興行の出し物としてのスポーツを、住民サービスを基本と
する自治体の事業と連携させるのは危険ではないか。特に、防災・災害避難と、安易に結びつけてはいけないのでは？ 

第２章    計画条件の整理 

 唐突に、市民球場の神野新田への移転が計画案に入った。従前の利用者への意見聴取や丁寧な説明が必要ではないか？ 
2-4 に掲げられている 事業を推進する上での 5 つの課題が、1 つも解決されない計画案である。 

第３章    意向調査 

 浜松とは正反対の国内有数のドケチな豊橋っ子気質。意向調査に、入場料金や移動や駐車料金を含めた利用金額を提示
していない調査結果では、実勢を反映しているとは言えないのではないか？ 

 一か所に集客しないビジネススタイルが主流となっている昨今、中核都市豊橋に、「MICE」の必要性やその実効果に

ついては、別途検証する必要があるのでは？  

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

景観・環境配慮、周辺住環境・
交通環境に関する意見につ

いては、要求水準書等作成の

参考にさせていただきます。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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第４章    関連施設の実態調査 
 興行としてのプロスポーツの振興により、市民のスポーツする場が減らされる事業計画には反対です。 

 図表 4-2 に、市民野球場が除外されているのはなぜですか？ 

 豊橋市には、音楽専用ホールとしてライフポートとよはしがあり、演劇専用のプラットがある。これは、多目的ホール
であるアイプラザ(旧勤労福祉会館)利用者の不満が結実した成果物です。再び中途半端な集客人数の多目的ホールを建

設するのは、時代錯誤にもほどがあると思う。 

 第５章    整備方針 
 ５-１に掲げられている 6 つの整備・運営基本方針を、一つの施設、一つの地区で満たす必要があるのか？ 

1 年間で集客が期待できる時期・日時は限定されます。あれもこれもと、網羅的に掲載されていても、実際には取捨選択

が観る側、見せる側で行われます。結局のところ稼ぎには、おのずと上限が出来てしまうのではないか？ 
５-２-２の複合化・集約化の検討には大反対である。地区体育館は、中学校の体育館機能を補完する形で使われている。

新アリーナで補完することは困難では？ 

日本で最も競技人口、観客人口の多い、ソフトボールを含めた野球。市民球場の移転には大反対。幅広い年齢層に長年
使われてきた市民のための野球場を、見世物小屋建設のために移転させられるのは納得できない。 

コンサートホールとしての利用について、豊橋市は大昔から文化スポーツにお金を使わない土地柄。「タダなら見に行

くけど、お金を払ってまでは…」。中途半端な席数と相まって、興行を打つ事業者と観に行く観客との意識差は可視化
しておく方が賢明では？ 

用途別に設けられていた専用の競技場の集約化も大反対。ハコモノ新設のためのしわ寄せが避けられないので、全競技

者から不満が出てしまい、反って競技人口を減らす要因になる可能性も否定できない。 
５-４の機能相関図は、市内全域が震度 7 の揺れが複数回襲うと想定されている南海トラフ津波地震の避難動線、避難生

活との整合性が執れているのか、大いに疑問な内容。地域住民のためにも整備計画の再考は必至。 

第６章    整備計画 
 ６-２の平面・ゾーニング計画（ブロックプラン）は、ざっくりし過ぎ。メインアリーナを使わない、多くの競技者には”

ついで感 、雑居房感、おまけ感”を感じてしまう。 

ここにも、南海トラフ津波地震発生時の防災や避難に関するコトモノは、書き記されていないことは、大いに疑問。整
備計画のゼロベースでの再考を求めます。 

６-４の公園ゾーニング計画は、整備計画図上での変更点、樹木の伐採などが記載されていないのはなぜか？ 

６-６ 防災活動拠点については、そもそも、震度 7 の揺れに耐えられる設計なのか、大いに疑問。様々な用途に対応す
るために作られる雑居施設であることが、防災機能、避難場所としての機能を低下させると危惧している。 

まして、イベント開催時に南海トラフ津波地震が発生した場合のことは、想定されていないように読み取れたがどーな

のだろう  
６-７都市計画への対応については、計画案がさっくりし過ぎていて周辺住民に、騒音被害、光害、治安悪化、交通渋滞

の発生などがイメージされにくいのではないか？ 
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文化財保護法への対応については、室町時代の遺構などが出土する可能性があり、タイト過ぎる工期に不安を感じる。 
国有地への対応が未解決とのこと、これは市民にとっても手を挙げる事業者にとっても大いなる不安材料。 

新型コロナウイルス感染症などの感染症への対応については、感染リスクを高める 1 か所に観客を集めざるを得ない新

アリーナの建設はせず、既存施設での④ デジタル化の推進による VR 観戦で、ボーダレスでより多くの有料観戦者を確
保出来るのではないか？ 

交通手段については、駐車の条件次第では、5 千人の集客見込みが危ぶまれることも。観客は、駐車料金+観戦料あるい

は、移動費用+観戦料で行く行かないを判断する。具体的な金額を示さない案では、何の判断材料にもならないのでは？ 
賑わい創出については、予定地はそもそも風致地区。賑わいを創造してはいけないところでは？ 

 広小路のアーケードを毎週末に 3on3 バスケットボールの会場にした方が、街の賑わいになるのでは？ 

愛知県との連携については、当初予定していたであろう 2025 年開催のアジア大会のサテライト使用には、間に合わず不
可能になったので、考慮しなくて善いのでは？ 

６-９の施設イメージが、新アリーナの設計の高さを反映していない。既存の樹木を相当数伐採後に、植えられるであろ

う草木の本数や種類の記載が一切ないのは遺憾。 
６-１０の整備スケジュールは論外。 

いったん白紙に戻すのが適当。 

第７章    事業費等 
 収入は多めに、支出は少なめに算定されていても、巨額の単年度赤字が発生する予測。公共工事の常として当初見込み

よりも 1.5 倍以上に費用が嵩むことを考慮すれば、どんな斬新な方法を持ち込もうと、営利事業としては成り立たない

計画案である。 
第８章    整備及び維持管理・運営方式 

VFM は PFI 事業における最も重要な概念の一つで、支払い(Money)に対して最も価値の高いサービス(Value)を供給す

るという考え方のこと。従来の方式と比べて PFI の方が総事業費をどれだけ削減できるかを示す割合。VFM が 7.9%で
は、実施は断念すべき。 

      以上 

170 津波想定区域でのアリーナ建設について賛同することができません。 

また、施設の大きさも中途半端ですし、会場への交通アクセスについても問題があると思います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

171 現在の新アリーナ計画は反対です。浅井市長は公約違反です。豊橋公園への建設は問題だらけです。駐車場の問題、防

災拠点としては適性ではないこと、野球場の移設場所の津波浸水危険予想地域の問題、など納得できません。なぜ豊橋

公園にこだわるのかわかりません。 

 現在の新アリーナ計画は白紙に戻し市民が納得できる市民のための計画にしてください。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

172 1. 市長は先ず、公約を守るべきだ。選挙の時に市民に向けた約束を守れないのであれば、謝罪と納得のいく説明を市民

に向けて行い、同意を得る努力をするのが 6 万 9 千もの票を入れてくれた市民に対する責任ではないだろうか？ 

2. 計画案からは 50 年後の豊橋公園やその周辺の景色が見えてこない。市長が言っていた郷土歴史博物館や吉田城復元

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
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はどうするつもりか？計画案で示された「にぎわい」は、是非、豊橋駅周辺で活性化の努力をお願いしたい。せっかくの
静かな趣のある景観を壊してまで、この場所に無理矢理「にぎわい」を作る必要性を感じない。 

3. また、収支面で非常に危うさを覚える。6 月 9 日に行われた総務・建設消防委員会での質疑によれば、1 日当たり 173

万円の高額な施設利用料が利用者側にとって受け入れられる金額かどうかの調査もされていないことが判明したが、こ
れでは収支予測で示された収入金額はあくまでも理想金額であり、報道されている年間 5900 万円の赤字は益々拡大す

ることが予測されるだろう。 

では、その赤字は誰が支払って行くのだろうか？どうか物価高と増税で困り果てた市民に、これ以上の負担を負わせる
ような「負の遺産」の建設ではなく、身の丈に合った施設に変更してもらえないだろうか。 

4. 一番驚いたのは、豊橋球場の移設についてだ。多くの子供達が利用する施設を『津波災害警戒区域』に指定されてい

る場所へわざわざ建設するという発想が、どうしても理解できない。総務・建設消防委員会での「津波到達まで 77 分あ
るから、逃げる時間は十分ある」との文化スポーツ部長の答弁には耳を疑った。自然災害は人の想定を越えることは度々

あり、そのことは皆で共有されていることではなかったのか？6 月 2 日の大雨で経験したばかりではないか。 

この時、危機管理統括部長からも、「自然の猛威は恐ろしい」という内容の答弁のみで、なぜ『津波災害警報地域』を選
定したのかの説明はなかった。「市民の生命・財産を守るという行政の責務」（文化スポーツ部長の発言）は一体どこへ

行ってしまったのか。 

 市民球場の移設先の再考をお願いしたい。 
まとめとして。是非、市民の生の声を聞いてほしい。市民からのコメントを「文字」で拾うのではなく、説明会を開催

し、そこで市民の声を集める作業を市役所の関係者には強くお願いする。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

173 反対です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

174 この施設を日中使用するのは小、中、高校生ですその子供達にアンケートをとるのが手っ取り早いと思います。 

 市営球場の移設は理解出来ません、中、高生は自転車で道具を抱えて往復ですよね 

自分が現役だったら冗談じゃないです。移設するくらいなら東田球場を改修して、硬式球使用許可にすればどうでしょ
うか？ 

 

アイプラザ豊橋を解体もしくはリフォームし、美術館をそちらに移設。 
 美術館を解体しアリーナ新設は出来ません？ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

175 ①浅井市長が公約をふみにじり、ろくに調査（家屋倒壊等氾濫想定区域であった事）をせずに決定した事。そして変更

した事によるつぎはぎ（野球場移転） 

②住民投票条例案が提出されたにもかかわらず、ろくな審議もせずあっさり否決した事（否決した市議たちにも責任有
り）。建設して欲しい市民でもここに建設する事は反対で、天伯町、大岩町、神野新田町のような広い土地のある地域に

すべきという声も出ている事や、全く知らない市民も多く、市民の声をしっかり聞くために住民投票条例が必要であっ

た。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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③推進派は採算性、費用対効果の計算結果（試算）および長期的な見通し、可能な限りのデータ収集結果を明確化して
いない。豊橋市に潤いをもたらすとか活性化するとか観念的表現で根拠となる予想データがない。京都市は反対を無視

し地下鉄東西線を開通させたばかりに財政破綻危機を起こした。（2021 年 11 月 25 日.中日新聞） 

④防災拠点は４方向に広い車道が必要。大災害地の事例で防災拠点になりえないのは明白。 
⑤野球場の移転は津波浸水想定域にある事。大地震の時近くであっても避難指定ビルに避難する事は過去の大地震の事

例で不可能。ビルも地震による液状化で安全ではない。こんな程度、大学土木科でコンピューターシミュレーションす

れば非現実的な事はわかる。 
⑥運動場公園の野球場の採算性の悪さプラットの設計上の多くの不備と同様、新アリーナも採算性の悪さ、設計上の不

備、交通システム上の不備など完成設計図（工事着手前）で出てくる。 

⑦三遠ネオフェニックスが新アリーナを必要とするのであればすべて自社の自己資本で行うべき事で、豊橋市が税金で
出資する必要は全くない。 

⑧予算がふくらんでいくだけで変更するたびにふくれあがっていく。中間報告書ですでにふくれあがった。最終報告書

（交通システム上の予算がかわる）ではさらにふくれあがるはず。 
⑨中間報告書はメリットばかり書かれていてデメリットは書かれていない。プラットの事例も設計上の不備は何も書か

れていない。大ざっぱすぎる。何事もメリット、デメリットは存在する。 

⑩以上をもっていちど中止し、すべて白紙にしてから市民の声を聞いて採算性を考えた上で再考すべき。現行の新アリ
ーナ計画は住民投票条例案を否決した上に市民のためのものでなく単に会社のためのものでしかすぎず、断固反対する。

白紙撤回のみ。 

※新アリーナ＝多目的屋内施設 

176 コロナのこの時期色々な物価の値上り市民はみんな節約して生活しているなか新アリーナはごく一部分な人に限られ建
てる必要はありません。30 万都市なのにデパートもない個人の店の保障、病院の充実と保障など市民の為にやるべきだ

と思っています。 

先の見えない今アリーナに税金を使うことに断固反対です。 
これから老人がふえることは目にみえています。運転できない人達の足にコミュニティバス等に税金を使うことの方が

先だと思います。市長や公約を守るべきです。新アリーナ建設は反対です建てる必要はありません。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

177 計画中の多目的屋内施設は豊橋公園に 5000 人収容の、主としてバスケットボールやコンサートのための興行施設で豊
橋の活性化を図ろうと計画されたと思いますが、次の点で反対します。 

1.市民が健康増進のため低料金で利用できる施設ならともかく、計画案は市の土地に大きな体育館を建て、民間が運営す

るものです。中高校生、一般市民が利用するには高い利用料を払うか、市が補填することになるでしょう。黒字になれ

ば運営する業者の儲け、赤字になれば市民の税金で払うことになります。計画ではフェニックスが年 8000 万円を負担す

ることになっていますが、大丈夫でしょうか。コンサート等の興行も計画通りに入るのでしょうか。赤字になるのでは

ないでしょうか。220 億円に膨れ上がった事業費も問題です。そんなお金があるなら、市民の生活向上、子どもの教育の
ために使ってほしいです。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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2.施設の近くに駐車場を作らない計画ですが、豊橋公園の近くの人、市内電車の路線沿いの市民以外は豊橋駅周辺の駐車
場に止めて会場まで歩けということですか。車社会の豊橋市民にとっては総合スポーツ公園の方がアクセスがいいです。

市外の客を期待しているのでしょうが、市民第一に考えてください。豊橋駅周辺、施設周辺の車の渋滞も予想され、市

民の生活、周辺の住環境に悪影響を及ぼします。 
3.緑豊かで大事な豊橋公園を金儲けのために使うのは止めてください。この施設建設のため、野球場を解体しテニスコー

トや子ども広場などの配置を変え、多くの樹木も伐採されるでしょう。市民に親しまれてきた自然豊かな豊橋公園をこ

わすのは止めてください。 
4.現豊橋球場は昭和 23 年に練兵場の跡に空襲などにより発生した大量の瓦礫を利用して内外野の観覧席を作ったもの

で、豊橋の重要な史跡です。市の中心部にあることから利用しやすいです。ぜひこのまま残してください。多目的屋内

施設を豊橋公園に作ることが前提ですべて進められていますが、総合スポーツ公園の体育館の拡充をするとか考え直し
てください。 

178 豊橋のシンボルの一つである、あの美しい緑の自然豊かな豊橋公園をなくしてほしくないです。豊橋球場がターゲット

になっておりますが、水害危険地域を脱すればよいという問題ではないと思います。貴重な歴史を持つ豊橋球場は、子

ども達（大人も）の大切なスポーツの場であり市民がふれあう数多くのイベント会場にも使われております。多額の税
金が使われる事にも疑問を感じます。高齢者、年金生活者は病院通いをしながら、少しでも安いスーパーをはしごして

毎日の生活を送っております。 

何もかも厳しいこの時代、子育てをしている若い世代の方々もきっと毎日の生活が精一杯だと思います。この計画が現
実になれば借金の返済は若い人たちにのしかかってきますよね？私は許せません！！ 

採算がとれるかいなか、又近隣の交通渋滞、騒音、地域の美化の問題等々。 

市長さん！！どうして約束を守って下さらないんですか？？もう一度豊橋市民のことを考えて、考え直していただきた
いと切にお願い致します。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

179 大きな事業を行うのに私達市民になんの説明会もされず税金を使って行われることは、許される事ではないのではない

でしょうか。友人から知らされるまでは、私なりの理解はありませんでした。広く市民の声を聞いて、行われるべきで
はないでしょうか。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

180 スポーツは教育においてポジティブな面が多々あるかと思います。 

 地元に応援できるチームがあることは子供たちにとっては大きな意味があります。 

そういった考えをベースに持ちながら、批判よりは、どうすればできるかを市民みんなで考えたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

181 反対派の声のほうが大きくなりがちですが、是非ともアリーナは完成してほしいです。 

その為に必要な事はしていただき、しっかり対応してください。 

 今の総合体育館に野球場を整備する場所が、「特定避難困難地域」との事ですが、その場所だからこそ、避難場所とし
ての機能を併せ持つことが、緊急時に必要な事になると思います。 

 「特定避難困難地域」だとか「家屋倒壊等氾濫想定区域」だとかで、様々なものが建築できないとなったら、日本中で

きないだらけになってしまいます。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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 併せて、「特定避難困難地域」「家屋倒壊等氾濫想定区域」等にも多くの家屋や事業所がありますので、その地域の災
害対策も早急に対策おねがいします。 

182 多目的屋内施設整備基本計画に賛成します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

183 アリーナ建設は、浅井市長は白紙撤回！と選挙前は言われていたので、浅井さんを応援しましたが、がっかりです。 
 自民党議員が多くても、市長としての権限をフルに活用して公約を守ってほしいです。明石市の和泉元市長のように自

分の意志を貫いてほしいです。 

 自然豊かな豊橋公園に作ることは反対！野球場の移転など、アリーナにかかる費用は私達の血税です。納得できないア
リーナにつかってほしくないです。 

 豊橋市民は、車で出かけることが多いので駐車場の少ない場所に、バスと電車を乗り継いて行かなくてはいけないアリ

ーナは、行くのに大変です。 

もっと市民の声を聞いてほしいです。 

アリーナ建設には、断固反対します。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

184 駅から近いので地方からくる方が利用しやすいのがいいと思う。 

 豊橋に有名なアーティストやプロスポーツの試合をたくさん見れるようになったら嬉しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

185 日頃から三遠ネオフェニックスを応援しているので、新アリーナで更なる活躍を見ることが出来ることを楽しみにして

います。 

 豊橋がより活気がでると嬉しいです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

186 豊橋は新幹線もとまるし、名古屋や浜松などの都市も近いので、新アリーナを作り、大人数が入ることが出来る施設が
出来るのはいいと思う。 

 市街からたくさん人がきて、街が活性化していくといいと思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

187 建設予定地近隣住民です。 
道路環境整備・道路の拡張はどのようにされますか？現在自宅前道路は日々渋滞の抜け道になっています。引っ越して

きて４年間の間に２回接触事故に遭いました。そのうち１回は塀が壊されましたが、逃げられたため、改修は泣き寝入

り状態であきらめています。 
一方通行で狭い道路、故に車は歩道を通行しており恐ろしいスピードで走る車、クラクションを鳴らしながら走行する

車両、日々走行車両に怯えております。 

また、通学路であるのに、通学路看板は再三市役所に訴えているにも関わらず、設置していただけません。子供たちも
接触事故に遭いかけています。もしかして大事故で死者が出ないと動いてもらえないということでしょうか。半ばそう

思っておりますが、それは恐ろしく残念なことです。どうしたら、市民の声は届くのか教えていただきたいです。設備

ができるということは、大多数の方が移動する＝車を利用することを考慮した交通網を考えるべきことです。交通環境
悪化が不安です。 

周辺住環境・交通環境に関す
る意見については、要求水準

書等作成の参考にさせてい

ただきます。 
その他の意見については、計

画を推進していく上での参

考にさせていただきます。 
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188 〇 まず、報告書を拝見して、前半戦では何を作って何をしたいのか？がよくわから 
 なかった。このため、私のように施設整備に関して根本から反対ではないけれど興味 

のある方々にとっては、ワクワク感がなく疲れる報告書となっている。 

 〇 さらに、ほとんどのところで「必要である」「重要である」などとの記載で、本 
 当に豊橋公園を何とかしようとしたい「市」の気持ちが入っていない。どこかのコン 

 サルに原案を作成させているのだろうが、あまりにも稚拙だと感じる。もう少し、市 

でつめられたものを期待していた。 
 以下、疑問点と私なりの意見を記述する。施設整備と維持管理に禍根を残さぬことを 

期待したい。 

 〇 まず、施設の名称、なぜ「新豊橋アリーナ整備」としなかったのか？「多目的奥 
 内施設」としたところで、曖昧、どのような施設になるのか？百花繚乱で何でもでき 

 る施設をイメージしてしまう。もう基本計画の段階だから、より具体的なイメージで 

 きる名称がよかった。こういうところで市民には分からなくなってしまう。 
 〇 この施設には直接影響はないが、この計画書の中で、地区体育館、ホール等の 

「集約」ということで、将来、取り壊しをすることを予告しているのはなぜか？今回 

の整備で維持管理に「赤字」が出るので、体育館を含めて施設の管理費を縮小したい 
 という市の意向を示したものか？ 

 〇 本来ならこのアリーナの整備に伴い、市全体のスポーツ、演劇（コンサート）施 

 設等の一元管理を進めるべきではないでしょうか？通常、土日、祝日や平日の夜間の 
利用者が多くなる傾向にと思うので、横の連携で融通ができれば、効率的な運営管理 

ができると思います。また、各施設の修繕なども計画的に行うことができると思いま 

 す。 
 〇 この計画で明らかなのは、B1 リーグのホームとして必要な 5,000 人規模のアリー 

 ナ、アリーナとして必要なサブアリーナ、一連の整備で取壊すこととなる武道場等を 

併設ということ。B1 リーグ以外のプロスポーツでの使い方は不明。もう少し収益につ 
 ながるイベントがイメージ出来ないと、一層、管理運営に市の予算を投入することに 

 なる。 

 〇 一般市民利用を見込んでいるようだが、施設利用料は相当高額にしないと維持管 
 理ができなくなる。高額な利用料は利用者には支払い困難となり、結果として、相当 

 額を「市」が補填することは見えている。ここは、はっきりさせておいたほうがいい 

 と思います。どのようなものに補填するのか？しないのか？等 
 〇 私の個人意見として、アリーナと武道場の併設には疑問がある。新アリーナが柔 

 道や剣道の聖地にでもなるのであれば、併設もあり得るが？どこか別の場所に武道場 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

施設規模・機能、施設へのア
クセス面及び駐車場に関す

る意見については、要求水準

書等作成の参考にさせてい
ただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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は整備すべきと考えます。 
 〇 5,000 人規模のアリーナについて、一般社団法人アリーナスポーツ競技会が２０１ 

 ３年に公表した「アリーナ標準」では、小規模と中規模の間になり、バスケットの世 

 界選手権では予選ラウンドがやれない規模となる。もちろん、当時とはアリーナやス 
 ポーツ観戦の様態が変わってきている。DX が日ごとに進み、直接観戦とバーチャル観 

 戦の使い分けもある。 

 〇 P89 では、スポーツ興行８８日を想定しているが、B1 リーグは年間２０～３０試合 
 （浜松と分け合うともっと少なくなる）B１リーグ以外にどんなスポーツが観客 5,000 

人集められるのか？バレーボール、卓球、格闘技、MBX、e-スポーツ等、現在、イ 

 メージしているものは何か？ 
 〇 今の時点でアリーナが出来たら使いたいという意思のあるプロスポーツはあるの 

 か？ 

 〇 アリーナの収支的なことを考えると、コンサート興行（いわゆる「エンタメ」） 
をどう扱うか？がポイントなる。では、アリーナ 5,000 人規模、コンサートでは多分 

7,000 人規模となる。どのようなエンタメが想定できるのか示していただきたい。プ 

 ロモータのアンケートにあったように、エンタメが求めているのは 2,000 人規模か 
8,000 人以上が求められているのではないか？ 

 〇 MICE 等の多目的での利用を想定、MICE やコンベンションが来てくれるのか？大疑 

 問です。誘致する場合、内外から多くの方が豊橋に来ることになるが、来訪者の宿泊 
 場所が豊橋には無いことを理由に積極的に来訪いただけないことは明らかではないの 

 か。名古屋でも世界的なコンベンション開催のため、ホテルにスイートルーム少ない 

 またはないということで、敬遠されてきており、近年、県と名古屋市が数十億円規模 
の補助金をだすこととしている。 

 〇 コンベンションの会場としてはあるけど、ホテルがないなどのほかの理由で誘致 

ができないということを認識してほしい。やり方として、蒲郡市のホテル、旅館との 
提携？連携も視野に入れるべきではないか？ 

 〇 スポーツ競技、エンタメを誘致する場合は、全国からお客様を呼び込むイベント 

 になる。お客様がワクワクする仕掛けはどのように整理してくのかを合わせて考える 
 べき。 

 〇 市民アンケートについて、これまで市民に対してのアンケートを実施している 

 が、計画している施設は、市民が対象？私はもっと広い範囲の方々が利用対象となる 
 と考えているが、不足しているのでないか？ 

 〇 施設規模、催し物の規模から、豊橋市内を超えた施設を考えるべきであり、広域 
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意見内容 意見に対する市の見解 

 的な考えが必要とおもう。全国各所でアリーナ建設が進んでいるが、これらとの横の 
 つながりを構築していく必要がある。これが出来なければ、少し前に役所が作る施設 

を「箱もの」と悪の象徴とされてきた。これの繰り返しになる。 

 〇 P65 の整備計画の中にメインアリーナの付帯施設に VIP 室、VIP ラウンジとあるが、 
 今回の施設で VIP が来るようなイベントは何を想定しているのか？VIP 関連の諸室が必 

 要なのか？必要とした場合、一般とは別の入り口の設置、車寄せなどを整備すること 

 になるが、無駄にならないか？ 
 〇 防災拠点としての利用も考えているようだが、既存の陸上競技場を含め災害時の 

利用を考えてほしい。 

 〇 P61 のサブアリーナに関する記述で、「メインアリーナでの大会開催時でも市民利 
 用ができるものとします。」とあるが、メインアリーナを利用するスポーツ大会で 

 は、サブアリーナでウオームアップを行うのが一般的ではないのか？仮に相撲を行う 

場合では、サブアリーナは支度部屋になると思われるので、結果として、市民利用は 
 できないと思います。よくわかっていないのではないでしょうか？ 

 〇 P70 の配置計画から、北側に計画されている「多目的広場」、「芝生広場」とは何 

を行う見込みがあるのか？目的がないので、とりあえず「広場」と記載されていると 
 しか思えない。 

 〇 南西にシャトルバス乗降のスペースがあるが、選手用とか団体観客用の大型バス 

置き場はないのか？シャトルバスはどのような運航を考えているのか？ 
 ＊私が一番心配している「駐車場」について 

〇 来客用(公園利用者用)の駐車場に関しては、様々な意見があると思う。 

 〇 ２つのパターンで選択か？と思う。一つは、普通車は管理用（主催者用）と VIP 用 
だけ、あと大型バスの駐車場だけ。もう一つは、来客用を 1,500 台以上（最低１，０ 

 ００台）整備する。公園内の駐車場は予約制、有料、電子マネーなどでの支払いとす 

 る。 
 〇 付近住民のことを考慮すると、車での来場を制限したいところであるが、やは 

 り、公共交通機関が不十分な整備場所では、駐車場が不可欠と考える。 

 〇 路面電車での来場を想定しているが、具体的に１時間で何人の輸送ができるのか 
示してください。 

 〇 仮に計画にあるような駅周辺の駐車場利用を促す場合には、一元管理し携帯アプ 

 リで空き状況が常にわかるようにするとか、予約ができるようなシステムにしない 
 と、来場する方々の利便性の向上にならない。 

 〇 メインアリーナのイベントに付随して、関連グッズの販売を行い経済効果がきた 
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意見内容 意見に対する市の見解 

 いできる、そうなると一定の荷物がある。また、子供連れなどに対しての配慮も必 
 要。 

 〇 用途地域上、立体駐車場の制限はあるものの、アリーナ本体も許可などを必要と 

 するので、同様に扱えば良いと思います。 
 ＊PFI やコンセッションについて 

〇 民間活力と称して、PFI やコンセッションを採用する自治体が多くみられるが、民 

 間企業は儲からなければ、即座に撤収することを肝に銘じておく必要がある。 
 〇 表向きは、魅力ある施設を造る提案をしてくるが、仮に SPC を設立しても、建設会 

 社は一定の工事をして、どれだけ儲けるか！利潤だけを求め、何等かの理由をつけ 

 て、当初の提案内容を変更してくる。契約が仕様規定にならないので、相手の言いな 
 りになりかねない。コンサルに任せるだけではなく、しっかりとした契約を締結する 

必要がある。 

 〇 維持管理についても、契約当初の想定と変わった等を理由に、儲けがなくなれ 
 ば、十分な管理をしようとしなくなる。これは資本主義の原則、儲けがないものに 

 は、民間は投資しない。直ぐに撤退する。お荷物だけが、市に残ることになる。私が 

心配することにならないために、何をすべきか？外に任せるのではなく、市役所が 
 しっかり考えて対処すべきと思います。 

 〇 ことの流れのなかで、アリーナ建設を PFI やコンセッションで防災機能を付随させ 

 ているが、市としての責任とその考え方が整理できないのであれば、事業を実施する 
 べきではない。施設を整備してから、その施設を活用するために多大な費用を必要と 

 するような次世代に負担を強いることはあってはならない。 

 ＊避難施設について 
〇 直接アリーナ整備とは切り離されているのかもしれませんが、先日、新聞報道で 

野球場の移転について市長さんが説明したようです。「港の方に野球場を整備、体育 

 館？とともに津波対策の避難施設とする。」というよう内容と記憶している。整備す 
 る場所は、想定できますが、避難の対象となる市民の居住地より、多分、海側ではな 

 いでしょうか？一般的な心理として、津波が怖くて避難する場合には、津波がくる海 

の方へ逃げるのでしょうか？私は逆だと思います。海とは反対側に逃げるのではない 
 でしょうか？もう少し考えた方がいいと思います。 

 〇 市が施設を整備する際に、流行りのように「いざという時には避難施設とする」 

と言っているが、本当の避難施設になるものを造っていただきたい。 
 長々とランダムに今回の「アリーナ整備」に関連して、私の心配事を記述しました。 

 私自身は「アリーナ整備」を根本から反対する気持ちはありませんが、中間報告書を 
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意見内容 意見に対する市の見解 

拝見して、豊橋市は本当に「やる気」があるのかが不安です。 
 現状の計画では、管理運営で赤字が発生するとのこと、一般的には、初めから赤字の 

事業を市民が OK とは言わないでしょう。市議会でも予算や契約の案を承認できないの 

 ではないか！OK とするのであれば、「市をはじめ地域のためになる施設だ！」だか 
 ら、施設ができることにより、市への経済効果が十部にあり、赤字補填をし続けてで 

 も、必要な施設だ！と言えなければなりません。取って付けたような「災害時対応施 

 設にする」とうだけでは不十分だと思います。 
また、本文中にも記載しましたが、役所が施設整備に関し PFI やコンセッションを活 

 用することが「良」となっているが、民活で何十年も責任をもって整備から運営を 

 やっていただける相手がいるのか？最終的に赤字の補填が論点になってしまうことを 
危惧しています。 

さらに、５千人から８千人を集めるイベントについて、アリーナという器だけでは不 

 十分で、宿泊施設、輸送量、駐車場等がすべて整って、初めて誘致ができることにな 
 る。一つ欠けても、それを理由に誘致できない（料金交渉はあるが）ことになる。豊 

 橋のアリーナが聖地になるスポーツやイベントができることを期待します。 

 最後に、市のスポーツ施設、イベント施設の総合管理をし、それぞれの役割や有効利 
 用、維持管理等が一体的にできることが理想形だと思います。 

まだまだ伝えたいことはありますが、時間もないのでここまでとします。 

 最終案の提示の際には、私の不安を一掃していただける案が示されることを期待して 
 おります。 

189 アリーナは不要です 

昨今名古屋飛ばしなどという言葉があるとおり興業においても中京圏は首都圏、関西圏へのアクセスが良好な事から公

演が無いことが多い傾向となります 
 それにおいて非常に微妙な規模のアリーナでコンサートなど他事業での収益は見込めません 

当然集客力もありませんので地域の活性化にもなりません 

 また市民憩いの公園のはずですがこども広場が有料になるなど公園とは一体なんなのでしょうか 学校帰りの小学生、
日中遊びに来ている園児、土日に遊んでいる家族、炎の祭典などイベントでの利用、お城や川などを含めて毎日散歩さ

れている方など、いま利用している方々はどうするのでしょうか 

徳川家康の腰掛石や宗徧の碑などどうなるのでしょうか 

豊川市の赤塚山公園行ったことありますでしょうか 

今回の計画比べてどうでしょうか 

市民の為になってますか？ 
 公園とは一体何なのか今一度考えていただきたい 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

 アリーナを作って一体市民に何が還元されるのか全く理解できません 
特定団体（フェニックス）の為の施設にしか見えません 

 また近隣に住む物として、非常に背の高い騒がしい建物が目の前にできることは看過できません 

 あなたの家の道路一本挟んだ向かいに非常に騒がしい、また横にも縦にも大きい建物が建つとしたらどのように感じる
のでしょうか 

 そこに住んでいる方々の犠牲を強いて市民の公益にならない施設を建設するという事にまったく理解ができません 

公園施設整備に対する周辺環境へ与える影響という項目も何一つ具体的な事が書いて無く確実に住環境が悪くなる見込
みしかありません 

私たちの静かな生活は何一つ保証されていません 

 それがルールの特例を使って無理矢理建設するとすればなおさらです 
 また、公園内の建ぺい率等もフルに使ってしまって良いのでしょうか今後トイレひとつ作る事ができません 

 また野球場をなぜ危険な区域に移せば良いという考えなのか理解できません 

避難所との位置関係を見てもあそこで遊んでいたりスポーツに興じていたら有事の際には確実に 
 なくすのは批判を受けるから新しい物を作るという考えでしょうか 

 なら、アリーナをそちらに作ったらいかがですか？ 

そんな事の為に税金を払っているわけではありません 
市長は公約違反をしているのに市民に対し説明もありません 

何を焦っているのか分かりませんが 

 このように不意打ちで行っている形ばかりのパブリックコメントではなく全市民に対し時間をかけて説明し、その上で
納得してもらえるような努力をするのが筋だと思います 

市民に説明ができないような計画なら実施すべきではありません 

190 公約が守られていません 

有権者の凡そ 5.5％の署名も無視されています 
夜店などでも周辺道路の車問題、渋滞、路面電車の輸送量不足などアクセスの問題あります 

調査等がすべて日本総研に委託されており内容もプアで市と特定企業の癒着を感じます 

周辺に店舗も無く住宅地でイベントをやる施設の建設地としては不適切です 
毎日豊橋駅まで歩いていますが 30 分弱かかります普通歩きません 

野球場移転につき照明の近隣への影響とありますが特にありません 

 それよりも近くに巨大な施設が建設される方が影響あります 

 また移転先は特定避難困難地域でありそのような場所で子供に野球等させたくありません 

豊橋市民の為の公園だと思いますが子供広場が有償化される等市民の税金を使って野球場の移転等するのにさらにお金

を取っていくなど市民がないがしろにされていると感じます 
多目的施設と銘打っていますが規模的にも音楽興業や観劇興業の収入には結びつかず完全にバスケットボールチームの

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

為の施設だと思います 
 そもそも 

豊橋公園という憩いの場を壊す事業なのに住民説明など市民へ広く説明がされないのはなぜでしょうか 200 億円のお金

の出所は税金じゃ無いのでしょうか 
以上 

 豊橋公園に多目的屋内施設は不要です 

191 市長及び市は人命軽視発言が相次いでおり、アリーナ建設のためなら手段を選ばないという姿勢に反対の意思を表明す

る。理由は以下の通り。 
・子供達の遊び場、豊橋市民の憩い、思い出の場所を破壊する建設地の選定。 

・駐車場の台数が足りないことは明らか。移動手段は車なしでは生活できない、一人一台ともいえる豊橋の車の地域で、

市電や徒歩では行かない。今でさえ駅前は朝晩の送迎で渋滞がひどいのに、イベントが行われれば交通が麻痺する。市

電で補っても、豊橋市民球場で年に一回やる野球でさえも、市電は満員電車でとても子供が乗れる状況ではない。違法

駐車が蔓延するのは明らか。 

・近隣の渋滞対策に関して根拠のある説明がない。現在、アクアアリーナを利用しているが、バスケット渋滞に巻き込
まれて出入りが大変な状況である。 

・津波まで 80 分あるから大丈夫、移設した球場から車で避難すれば大丈夫(要約)などと市長や市職員が発言したことは

恥ずべきことである。道路が陥没していれば車は通れない。内閣府は徒歩での避難を原則としている。市民を馬鹿にし
ている。前回の大雨対応といい、市民の命を守る気がないのが明らかで、強引に進める姿勢に強く非難する。 

周辺住環境・交通環境に関す

る意見については、要求水準
書等作成の参考にさせてい

ただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

192 名古屋で暮らしている友人が久しぶりに豊橋へ来るというので、手作り弁当を作って、駅へ迎へに行きました。友人が

市電に乗りたいと、楽しみに来たので、駅前から市電に乗りかえ、運動公園まで乗り折り返し市役所前でおりました。
乗りごこちもゆったりとして、窓からの眺めもとても楽しかったと笑顔一杯でした。なつかしい公会堂の前を通って、

豊橋公園の中へ入ると静かでいいね。何もないというところが特にいいよと言ってくれました。 

ここへ一緒に来てよかったと思いました。お城から堀端を眺め、豊川の河畔を歩きながら流れを見ていると、日々の忙
しさを忘れ、ほっとする一服の清涼感を二人で味わいました。もう名古屋人になっている友人ですが、なつかしさと気

分の爽快さが、人一倍だったようです。公園を散策しながら持って来たお弁当を広げのんびり、ゆったりとした気持ち

で食べられて本当にうれしくおいしいと嬉んでくれました。名古屋はお城もりっぱで、街も大きく賑やかだけど、近場
で一日ゆったりと過ごして楽しめる豊橋っていいところね。いつまでも大切にしたいところねと言ってくれました。心

の幸せが一番だものね。 

友人が、私も豊橋生まれだからいいものが残っていてくれてうれしかった。と言ってくれて私も友情を深めることが出

来てうれしかったよと二人でよろこびました。また市電に乗って駅まで行き、そこからなつかしい水上ビルへ案内しま

した。昔話をしながら名豊ビルの裏に昔、プールがあったことなど楽しさが増しました。水上ビルで珍しい駄菓子屋さ

んを見つけ、大喜びで沢山孫の為にお土産を買っていきました。今度来る時は、孫も一緒に来たいわと言われたので、
ぜひ次は電車、バスなど使ってのんほいパークや葦毛湿原など案内するわと、約束し豊橋を後にしました。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

豊橋市に住む人も市外、県外から来る日にも一日ゆったり近場で楽しむことが出来る所を美観地区として、いつまでも
残してほしいです。市電がある街に城有り、川が側に流れていて憩いの場の公園大切にして下さい。宝物です。 

追伸 アリーナは市外、県外から来るとしても市の効外でいいと思う。市中は混雑が一番こまるので大反対です。 

193 豊橋新アリーナの建設に賛成です。 

魅力あるコンテンツを開催できることによって、街の活性化につな 
がりますし、自慢のできる街、地域となるでしょう。 

また、防災型施設としての利用価値も考慮するとメリットは大きい 

と感じます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

194 コンサートなどが行われることから、多目的屋内施設建設は賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

195 市民が集い笑顔あふれる公園の未来が想像できます。市民が地域に愛着を持ち住み続けたいと思うまちづくりを期待し

ています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

196 豊橋だけでやるのではなく他の市と協力して建設・運営を行う。→建設する場合 

ある程度運営ができたら民間企業に任せる。補助金等の援助を行う。→税金の節税になる→他のところに使える。 

他の市に新アリーナを任せる。豊橋市の困っているところに税金を使う。→給食費の無償化の期間の延長につながる。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

197 歴史的にも文化的にも市民の大切な宝である豊橋公園への新アリーナ建設計画の見直しを要望します。巨額な事業費を
投じて建設したとしても、より多くの市民の利益になりえるのでしょうか。 

また、立地条件から見て「防災拠点施設」として市民が利用できるものになるのでしょうか。 

野球場の移転先は、本当に安全で安心な土地であるのでしょうか。早急に計画を進めるには、あまりにも問題が大きい
と思われます。 

今、少子化対策は待ったなしです。私たちの納める税金は私たちと未来ある子どもたちのために使われるべきです。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

198 球場移転も何としても反対です。豊橋公園は、私にとっても家族にとっても豊橋の中で一番大好きな場所で、時々行か
せて頂いて、いこいの所です。絶対に公園はどうか残して下さい。切にお願いします。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

199 ・新アリーナ建設計画は、杜撰さを指摘されるたびに取り繕いつつ打ち出しているように見受けられます。計画を撤回

して、まずは市民の多くの声に耳を傾けてください。そのためにも市民への説明会を開いて様々な意見を集約して欲し

いと思います。 
・今回のパブリックコメントを計画を推進する形式的な手続きとして通過するのではなく、出された様々な意見を公表

し整理し、対応してください。 

・豊橋公園は市民にとって大切な文化・歴史・自然の宝庫です。計画をごり押しして、豊橋市の歴史に汚点を残すことの

ないようにお願いします。 

・アリーナ建設にかかる費用は、私たち市民・愛知県民の税金です。このことを忘れないでください。よろしくお願いし

ます。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

200 基本的に本市の活性化にとってアリーナは必要。着実な整備を！ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

201 まちなかの新たなにぎわいのため、アリーナは必要 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

202 反対理由 
①豊橋公園は、豊橋市の歴史上、重要な所であり、緑豊かな貴重な環境を破壊するから。 

②人口減少化の時代に、若者の集客が見込めず、後々の維持管理も大変な箱物造りは税金の無駄使いだから。 

③集客の為には駐車場の確保、あるいは交通手段の充実が必要だが、街中にアリーナを作ろうとする現計画は、それを
達成出来ないから。 

④災害の危険性が公表されている地点にあえてアリーナを設置し、そのためには、既存の野球場を移転、新築さえする

という現計画は、二重、三重に建設業の思惑に迎合したものと確信できるから。 

対策 

①歴史上重要な地の証として、いっその事、吉田城の復元が良い。緑化には時間がかかる。豊橋公園は温存すべき。 

②生まれる前から、大人になるまでの子育ての各段階の支援に税金を使うべき。幼稚園、保育園、学童保育所の質的向
上、義務教育の完全無償化、少人数学級の実現、高校やその他の進学への給付型奨学金支給、高校卒業までの医療費無

料化等が実施されれば、市民が増え、栄えるだろう。 

③アリーナは、あまり公共施設の無く、用地が広く確保できそうな豊清町訪問に設けたら良い。国道１号があるから交
通の便が良いし、浜松方面からの集客も見込めよう。 

④税金は外部の企業にではなく、市民の為に使うべき。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

203 緑がなくなり税金のムダ使いになるので反対 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

204 公園は大事。税金のムダ使い 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

205 私は八町小学校に通っており、放課後の遊び場といえば豊橋公園というほどとっても楽しい公園でした。私たちは豊橋

公園がなくなってしまったらどこで遊べばいいのですか。学校とはちがいいろいろな遊びいろいろな人と遊べる時間を
とっても大切にしていました。その名のとおり八町校区だけではなく豊橋のいろいろな所から友達が来ていました。そ

の人たちの大切な場所がなくなってしまうのはとても悲しいです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

206 今現在、多くの市民が健康増進、憩いの場として豊橋公園を利用しています。その市民を犠牲にしてまで利用者の限ら
れる多目的屋内施設を作る必要性を見い出せません。ごくごく限られた人間の利益のために公施設を作るべきではあり

ません。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

207 税金のむだ使いをやめてほしい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

208 緑を少なくしないで下さいね 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

209 緑を大切にしたい（大きな樹木は大切） 

税金のむだ使いだと思う 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

210 歴史的にも豊橋公園は現状のまま残しておいて欲しい。豊橋はまちなかに公園が少なく豊橋公園規模の公園は残して欲
しい。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

211 現状維持が望ましい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

212 緑が少なくなる 
市民の公園であってほしい 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

213 緑は大切と公園も大事 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

214 今ある施設をこわして、新しくアリーナを建設するというのがおかしいと思う。アリーナを作っても年間 6000 万円とい
う試算でているそうですね。（作るにも 200 億以上ききました）そのお金でもっと色々な事ができると思います。豊橋

公園は駐車場もせまいですし、もっと広い場所で作るなら作ってほしいです。 

なるべくお金をつかわずに、作るなら作ってほしいです。子育てや福祉にお金をまわして下さい。よろしくお願いしま
す。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

215 無駄だと思います。現状で結構。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

216 年間、何千万と赤字が出るのがわかっているのに無理に造る意味がわかりません！ただでさえいつも１号線は込んでい

るのにこれ以上じゅうたいが出たらやってられません。計画に反対して今の市長に１票を入れたのにすっかりだまされ

ました。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

217 豊橋は中途半端な物ばかり作りもっとしっかりすべての事が出きる施設をする事が必要 公園は必要 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

218 豊橋の中心に公園が少ないので、豊橋公園はそのままにしておく方がよい。税金はもっと必要な事に使って欲しいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

219 税金はもっと大切な事に使う 
緑は大切、公園も大切 

施設は今有る物を使う 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

220 いろいろな施設は必要でない。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

221 公園がなくなるのはダメです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

222 緑がなくなり遊びがなくなる。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

223 公園が無くなるのは NO！！ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

224 税金のムダ使い 
子供の遊び場が少なくなる 

自然が無くなる 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

225 豊橋公園は皆のオアシス 

いろいろな施設は必要でない 
豊橋の市長は自分が思っている事ばかり もう少し豊橋市民の事を思い行動してほしい 近年マンションがとても多く

開発ビルの上にも又いろいろ豊橋駅近くに出来るか？考えがおかしい思う 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

226 税金のムダ使い 
緑が少なくなる。子供の遊び場が無くなる 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

227 新アリーナを造ることで現在の豊橋公園の素晴らしく大きな木々を伐さいすることがあってはならない。市長や市職員

は豊橋の良さ豊橋公園の良さをきちんと認識できてないのではないですか？豊橋公園は今のままの姿がよいです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

228 豊橋公園内にアリーナができるのを待ち望んでいる一市民です。 
 現在の体育館でもアリーナに準じた活用をされていると思いますが、もっと幅広くいろいろなイベントが開催される可

能性が考えられて、夢が広がります。 

 場所は絶対今の候補地がいいと思います。豊橋市民のみならず、鉄道等を使って訪れる近隣の市町村の人達にとっても
来やすい場所であると思います。 

 反対に負けずにアリーナ建設頑張ってください。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

229 新アリーナ建設に関連して、移転する豊橋球場の移転先が特定避難地域に指定されていたところであったことで、また

問題が生じている。元々この問題はアリーナの整備地域が県の指定した「家屋倒壊等氾濫想定区域」に入ることが判明
し、そんな所に大勢の人が入る施設をつくっていいのかという市民からの当然の疑問に市当局が窮したことによるもの

である。だとすると、豊橋球場の代替施設はアリーナの 5,000 人に及ばないとはいえ、3,000 人を収容する施設が想定さ

れている。そんなに大勢の人が集まる施設をどうして避難地域にもっていこうとしたのか？「家屋倒壊等氾濫想定区域」
の場合と、どう違うのか、野球場ならば「特定避難地域」でも市民の安全は守れると考えているのか、市民によく説明し

て欲しい。 

神野新田地域は交通の便も悪く野球場に来る人の多くは自動車で来る。避難するとなれば車を使うしかないのが現状、

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

地震で地盤の液状化も、心配されている地域である。そんな地域に球場をわざわざ移転させる市の考え方が全く判りま
せん。 

 

① 中間報告では、収支予測が、多目的屋内施設で 0.59 億円の赤字、その他の公園施設が 0.69 億円、年間 1.28 億円の赤
字になると見込んでいるが、赤字になる事業に何故手を出すのか、一般市民には分からないが、それを埋め合わせるよ

うな収入が市としては見込んでいるのか。明らかにして欲しい。 

②それから、豊橋球場の移転先が津波避難困難区域であることから、新たな対策を講じないことを７／●の記者会見で
市長は明らかにしたが、そうすると、中間報告で●●れた整備費 36 億円はかなりふくらむと思われるが、その額はどの

位を想定されているか、明らかにすることを要望する。 

230 豊橋公園は今のままの景観を守りたい。緑豊かな自然体と落ちつく所です。それに豊橋球場は大変大切な豊橋の史跡場

所ですし、市民の声をきいて下さい。 

とにかく自然公園はそのままにしてほしいです。野球場もそのままにしてほしい。アリーナ 220 億円これにどれだけた

くさんのお金がいるしいままで市民に説明などなかったですよね。こんな計画考え直してほしいです。市民不在の計画

は考え直して下さい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

231 この施設の主な目的は三遠ネオフェニックスという一企業のバスケットボールチームの本拠地として使うことであると

承知している。いろいろなイベントを大盛りに入れても、年約六千万円もの赤字が出るという。赤字が見えているもの

を作る必要は全くないとおもいます。浅井市長はゼロに戻すと公約しながらいつの間にかアリーナを河川氾濫危険個所
に建てると決定し、公表した。反対の意見書ももみ消した状況である。200 億円を超えてしまう予算を投じるそうだ。こ

れだけの予算を現在ある観光資源に投入すれば、わくわくするような、来てみてよかったと思えるものが形成でき、人

を呼び込むことで豊橋を活性化できると断言できます。 
①豊橋公園の石垣が崩れかけている。まずこれを直し、総門とか櫓を建てたらどうだろうか。 

②国指定の天然記念物になった葦毛湿原をもっと知らしめるためにネイチャーセンターのような施設を早急に造るべき

と思う。 
③二川本陣の周辺整備にもう少し力を入れて、宿場町の雰囲気をだしてほしい。電信柱の地中化、通りに面した家屋の

江戸時代様式の壁や格子戸化の補助などやることはあります。 

④片浜 13 里の海岸線の観光資源としての活用。拠点としての観光施設、津波対策を兼ねた見晴し台施設の造営など素人
の私が考えてもよっぽど価値のある施設ができあがると思われます。 

声を大きしくて言います。まずはアリーナ建設を白紙に戻すべきです。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

232 私は豊橋で生まれ育ち、郷土と吉田城をこよなく愛するものです。 

  今般のアリーナ建設は、老朽化した体育館の建て替えや災害対策の一環として必要なものであるとは思っています。 
  しかし、豊橋公園以外に建設可能な場所はないのか、また 5,000 人規模の施設が必要なのかという疑念を持っていま

す。 

  規模については、その施設は維持費が膨大になり、使用料だけでは賄いきれないのではないでしょうか。そうなると

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

必然的に市民税増税になります。 
  本当に必要な施設であれば、増税もやむなしとは思いますが、現時点では納得できません。 

  市は、5,000 人規模の施設が必要である理由を明確にし、丁寧に市民の理解を得る必要があると思います。 

  市民の理解が得られ、アリーナが建設されることが決定した場合、吉田城址の景観を損なわないものにしていただき
たいと思います。 

  ただ、現在の計画で建設すると豊橋公園にはこれ以上建物を建設できなくなるという話を耳にしました。 

  現在、日本各地の城址は、文化財として歴史的価値だけでなく、地域のシンボルとしてまた観光資源として利活用が
進められています。 

  吉田城は、続日本 100 名城に選定された歴史的にも文化財としても郷土の宝です。 

  私は、吉田城址の保全整備に加えて、将来櫓や門などが復元されることを願っています。もしこれ以上何も建築でき
ないということであれば、その道が絶たれるということになります。アリーナ建設のためにそれらを断念するのは残念

の極みと言わざるを得ません。 

  それが事実であれば、是非再考をお願いします。 
  以上です。 

233 私は、豊橋公園に多目的屋内施設建設に賛成いたします。 

 現在、豊橋近辺で大型コンベンションを行うための施設として、総合体育館、アイプラザ程度しかなく、交通インフラ

も脆弱な状況です。東三河エリアの中核市である豊橋として、コンベンション能力の低さは、今後この地域の利便性や
存在意義を維持発展させていくためには、致命的な状況と言えます。このような観点から、多目的屋内施設は必須であ

り、これによって暮らしや交通環境が悪化すると懸念する声もありますが、このインパクトがあってインフラが整備さ

れるのであって、このような変化がなければ、次代の変化に追従できず陳腐化し、地域の魅力が喪失し、西三河、遠州の
狭間で豊橋の存在意義は薄れて行ってしまうと考えます。ぜひとも、早期実現をお願いいたします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

234 かつて愛知県下第 2 の都市といわれた豊橋市が、現在は人口規模において、第５位とその順位を落としている。人口が

すべてとは言わないが、都市の魅力を左右する大きな要素の一つであることに違いない。 
  今の豊橋市にはこの状況を打ち破るビッグプロジェクトが必要である。まちのへそである中心市街地に計画されたア

リーナの建設計画は、まさに豊橋再生に向けての起点となる事業である。 

  まちづくりにおいて、何もしなければ軋轢が生ずることもなく住み心地も良いだろう。しかし、それではふと気が付
いた時には活力のない荒涼としたまちになってしまう。 

  未来を担う子どもたちのため、まちの財産となるアリーナを残してあげたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

235 基本計画に準じた多目的屋内施設の早期整備を望みます。 

これまで平準的な運動施設が集約されただけの豊橋公園地区に、アリーナ及びそれに伴う周辺施設が整備され、それぞ
れが機能的に連携し利用者の満足度が飛躍的に向上することに大きな期待をします。 

また、これまで「動的エリア」と「静的エリア」は別々の空間であるかの認識でしたが、今回の計画では相互の魅力を結

びつける可能性があるものと期待しています。 

まちなかの賑わい創出に関

する意見については、要求水
準書等作成の参考にさせて

いただきます。 

その他の意見については、計
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意見内容 意見に対する市の見解 

こうした「人々が集う拠点づくり」により豊橋駅周辺から豊橋公園にかけての移動導線が「アリーナ利用」という目的
を持ったまちなか活性の主役になり、中心市街地活性化の担い手たちにとっても目指すものが明確となり、一層の活性

化が図られるのではないかと考えます。 

プロスポーツやビッグイベント開催時にアリーナから豊橋駅へ向かう帰りの道中にいろいろなお店から、それぞれに熱
く語り合う市民の姿を想像すると実現の期待がさらに高まります。 

また、野球場の移設についても従来の豊橋球場は試合前の練習場もなく利用者にとってはかなり我慢を強いられるもの

でした。サブグランドも用意された総合スポーツ公園への整備は利用者にとって歓迎されるものと考えます。津波が想
定されるエリアとなっていますが、ソフト対策の強化を図り安全度を向上させればリスクはかなり軽減されると考える

ので、その対策の市民周知は積極的に行うことを望みます。 

 豊橋公園整備に対する提案ですが、公園の北に広がる豊川の蛇行と遠くの山々のロケーションは豊橋を代表する景色と
考えます。現在、豊橋公園からは多くの樹木でその景色が見えませんのである程度の樹木を伐採するなどしてロケーシ

ョンスポットをつくり、加えて豊川への親水機能を付加するなど「人の集まる仕組みづくり」を期待します。 

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 

236 新アリーナができて、スポーツや音楽ライブ等を楽しめるようになるのは嬉しいことです。ただ、税金の優先順位とし

ては、小中学校の給食をこれからも先ずっと無料にして、誰にも何にも気がねなく食べられる様になることを、まず１
番に優先させて欲しいです。解体したり、移設したり、建設したり、維持したり…いったいどれだけのお金が要るので

しょう。その前に給食を無料にするのは簡単な気がしますが。この日本で、豊橋で、お腹がすいた子どもが居るのは耐

えられません。せめて給食だけでもいっぱい食べて欲しいです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

237 アリーナ建設のために戦災復旧のシンボルとして、先人達が大切に守ってきた野球場を解体し、市民の憩いの場である

自然豊かな豊橋公園を、樹木を伐採して大きく変えてしまう計画なのに、市長は公約も守らず、きちんと市民に説明も

せず、こんな大きな事業を進めようとしていますが、断じて容認できません。 
次々と問題がでてくるずさんな計画、野球場の移転先も県指定の家屋倒壊等犯濫想定区域だったことなど、事前の調査

もしない行政のずさんさに驚くばかりです。 

又、年間 5,900 万円の収支予測で、最初から赤字とわかっている事業にもかかわらず進めようとする行政を許せません。
将来、子、孫達に負債を残すようなアリーナ建設は一体、何の為の施設ですか？決して市民の為になる施設ではありま

せん。“アリーナ建設はやめてほしい 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

238 私は今ある豊橋公園が好きで、名古屋に住む孫たちが来ると連れて行き散歩しています。多くの歴史を物語ってくれる

豊橋の貴重な財産です。 
アリーナ反対の署名を多くの人に呼びかけ、みんなの声として届けた者として、今回のことは、とても残念で落胆して

います。 

市長さんもどうか心ある豊橋市民のお１人としてぜひ考えを撤回していただきたいと思います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

239 私は 72 才になりましたが、60 年前中部中学校でバスケットボール部に所属し●●●●先生に教えていただきました。

当時は中学校には体育館がなく、外のコートで練習しました。なつかしい思い出です。5,000 人収容のアリーナができれ

ばよいと孫たちが心待ちにしています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

私は現在テニスに関わっています。アリーナの周辺整備で、テニスコート 16 面とありました。この際 20 面コートを作
ってほしいと思っています。16 面では近隣地区との競争で負けてしまい、大きい大会はできません。予算、運営と課題

は多いと思いますが知恵を出し合ってより良い施設を作ってほしいと思います。 

240 ぼくは中学２年生で、バスケットボール部に入っています。小学校のころはフェニックスの教室で教えてもらいました。

早くアリーナができて、大きな試合や有名選手のプレーが見たいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

241 ぼくは高校２年生です。バスケットボールに所属しています。大きなアリーナができて、世界中から一流選手が来るよ

うな試合をぜひやってほしいです。また、5000 人収容できる会場ならば有名アーティストのコンサートも開催できます。

豊橋のスポーツ、文化の拠点として早くアリーナを作ってください。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

242 私は浅井市長の当選を願い、ささやかながら応援もしました。もちろん一票を投じました。それは、浅井市長が佐原元
市長とはちがって、ユニチカ跡地の売却金の一部が市に返還されたことを「市民のみなさんの力による」と評価してく

ださったことと、「アリーナを豊橋公園に」という佐原路戦に「待った」をかけてくださったことによります。（給食費

無償化の公約も、大きかったのですが。） 
しかし今、浅井市長は「アリーナを豊橋公園に」と、市民の声も聞かずに邁進しています。公約通り市民の声を聞き、市

民に説明を尽くして進めてほしい。 

豊橋公園にアリーナを造れば、イベントのたびに著しい交通渋滞を招くと、周辺市民から大反対の声が上がっているの
は御存知でしょう。また、計画の中に駐車スペースがあまりにも少ないと危惧する多くの声もご存知でしょう。さらに、

豊橋でいったい１年に何回 5000 人規模のイベントができるのでしょう？赤字に（しかも大赤字に）なるのは目に見えて

います。そもそも、計画自体に無理があるのでは？と、白紙撤回を求めてきましたが、アリーナの建設場所が、梅田川家
屋倒壊等氾濫想定地域にかかっていると分かり、あまりの計画の杜撰さにあきれ返りました！こんな計画で、安易にＧ

Ｏサインが出てしまう？一挙に不信感がつのりました。 

そのあげくに、中間報告では、豊橋球場をどかして、そこにアリーナを建てるという。しかも球場の移転予定地は神野
新田の先端。特定避難困難地域（市指定）とは！！周辺に避難ビルがあるとか、津波はすぐには来ないとか、総合体育館

を避難施設にするとか…あと出しで苦しまぎれの対応をしているとしか思えません。災害対応を豊橋市としてどう考え

ているのか、全く理解に苦しみます。その上、アリーナ関連予算はどんどんふくれ上がっていくばかり。豊橋市の財政
は、大丈夫なのですか？ 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

243 アリーナ建設のために野球場を、津波災害が想定される臨海部へ移転、整備費用が 220 億円にも膨れ上がり、赤字も見

込まれていると聞きました。豊橋公園の形そのものを大きく変えてしまうのに市民への説明が全くないし、問是だらけ
のアリーナ建設は白紙撤回を求めます。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

244 愛知県は尾張、西三河、東三河の三エリアに大別できると思いますが、尾張地区は言わずもがな、西三河地区でも刈谷、

豊田などにはアリーナ型の体育施設があり、プロスポーツや文化活動、さらに様々な分野における地域活動の成果発表

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

や大会会場として活用されています。東三河地区も人口規模では上記 2 地区には及ばないものの、まとまりのあるエリ
アで一つの明確な特徴を持つ文化圏を形成しています。もし上記 2 地区のようなアリーナ型の施設があれば、質の高い

スポーツ、エンターテイメントを楽しむことが出来るだけではなく、地域内の小中高生をはじめとする児童・生徒のス

ポーツ・文化活動の成果発表、観戦・鑑賞の場として活用が可能になるのではないでしょうか。素晴らしい施設で活動
できる環境を東三河の地域社会全体に対して提供するというマインドを、地域のかなめである豊橋市が持つことも地域

全体の融和と発展にとって意義のあることではないでしょうか。豊橋市民のためのみならず、東三河地区広域の中核と

なるアリーナ型の施設を整備することを望みます。それが巡り巡って有形無形に豊橋市、豊橋市民の利益となって還っ
て来ることが期待できるのではないでしょうか。豊橋市には東三河地区の中核としてのリーダーシップというか気概と

も言うべきものを本件においても是非発揮してもらいたいと切に期待します。 

245 私たちは、豊橋市内で活動する●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●と申します。 

多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告について、以下の通り、●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●（以下

当会）の意見を申し伝えさせていただきます。 

総論として「豊橋市指定史跡 吉田城址保存活用計画」（以下、吉田城址保存活用計画）を尊重し、「多目的屋内施設整

備基本計画（案）」によって保存活用計画に支障が生じないことを強く望みます。 
●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●としても、吉田城址保存活用計画には、その策定段階から深

く参加しております。●●として、多目的屋内施設整備に必ずしも真っ向から反対するわけではなく、多目的屋内施設

整備基本計画を、吉田城址保存活用計画を尊重、連携した計画としていただきたいと考えます。 
●●としても、多目的屋内施設が公園内に設置されることは、連携の仕方によっては、吉田城址の代表的な史跡である

吉田城鉄櫓や本丸広場などにも来訪者の注目が集まり、ひいては、水門や土塁、石垣、堀など吉田城を特徴づける史跡

への関心が広がる機会にもなると考えており、多目的屋内施設整備に必ずしも真っ向から反対するわけではないことを
申し添えます。 

具体的には以下の 5 点を要望いたします。なお、多目的屋内施設整備は、市が作成する要求水準書に従い、民間事業者

へ発注がなされ、それを本市が審査承認するというプロセスを前提にしています。 
要望 1．多目的屋内施設整備基本計画（案）の関連計画に吉田城址保存活用計画を盛り込むことの明記 

多目的屋内施設整備基本計画（案）の 8 頁、「第２章 計画条件の整理 ２．１ 関連計画等の整理」において、関連計画

に吉田城址保存活用計画が含まれていないことは、誠に遺憾であります。なぜ、立地計画の一部が含まれる保存活用計
画が、関連計画に含まれていないのかが不思議でなりません。まず、関連計画として吉田城址保存活用計画を組み込む

ことを求めます。 

要望 2．今後の吉田城址の保存活用に必要な施設を建築することへの配慮を民間事業者への要求水準に盛り込むことの

明記 

吉田城址保存活用計画にも、今後、更なるガイダンス施設や遺構の復元が中長期的計画として盛り込まれています。そ

こで、建ぺい率の確保や工事動線の確保をはじめ、今後予想される保存活用計画に支障を与えない、吉田城址としての
拡張性を確保することを望みます。そのため、当該観点を民間事業者への要求水準に明記することを要望します。 

景観・環境配慮に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき

ます。 
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要望 3．景観を尊重した計画にし、吉田城内外からの景観シミュレーション図の作成を民間事業者への要求水準に盛り込
むと共に、市民へシミュレーション図を公開することの明記 

多目的屋内施設整備計画においても、74 頁、景観・風致地区への対応として、「吉田大橋や豊橋公園入口などの主要な

視点場からの眺望に関する景観シミュレーション図などを作成し、高さや形態及び意匠等を周辺の風致と調和させる配
慮が必要」と書かれております。この景観配慮を確実に実行するため、主要な視点場からの眺望、および、吉田城鉄櫓内

上階から多目的屋内施設方向を見た際の眺望について、シミュレーション図の作成を民間事業者への要求水準に盛り込

むことの明記、および、広く市民の理解と事前周知をするべく、計画提案段階で景観シミュレーション図の市民への公
開の明記を要望します。 

要望 4．多目的屋内施設整備計画における動線、サイン計画を吉田城址保存活用計画と一体となったものにすること、ま

た、それを民間事業者への要求水準に盛り込むことの明記 
吉田城址保存活用計画において、「サイン計画の策定による、見学や撮影ポイントへの動線整備」が計画されています。

また、多目的屋内施設整備計画においては、豊橋公園を静的ゾーン、動的ゾーンに分ける計画となっております。豊橋

公園を訪れる来訪者にとって、静的ゾーンと動的ゾーンの風致が違和感なく一致し、また、理解しやすく、適切な同線
整備に繋が 

る、静的ゾーンと動的ゾーンが一体感を持ったデザイン性の高い計画とするため、民間事業者への要求水準に盛り込む

ことの明記を求めます。 
要望 5．民間事業者の選定にあたり、文化財とりわけ城郭の保護、および、歴史的景観の保存活用や、歴史的価値の高い

公園の利用やサイン計画などについて知見のある有識者を剪定し、意見を述べる機会を選定プロセスに加えることの明

記 
上記、1～4 の要望の視点から、民間事業者の要求水準の作成や、公募、選定にあたり、各プロセスにおいて、吉田城址

保存活用計画との中長期的な整合や、歴史的風致との調和や景観への配慮と保護、サイン計画など動線整備など、総合

的な観点からの検討が必要となります。そこで、この分野に専門性を持ち、知見のある有識者を、民間事業者の要求水
準の作成や、公募、選定の各プロセスに起用し、意見を述べる機会を設けることの明記を要望します。 

以上 

246 豊橋公園の豊橋球場を移転して、跡地に多目的屋内施設を建設することに反対です。 

 豊橋球場の下には、戦災時のいろいろな廃材が埋まっていると聞きます。市はそれらは文化遺産ではないとして、記録
に留めて処理することを考えているようです。たしかそれらは文化遺産ではありません。しかし、貴重な歴史遺産です。 

 広島の原爆資料館にあるのは被爆時の廃材です。しかしそれは人類が初めて原爆投下にあった時の歴史遺産です。人間

が戦争という愚かなことを行なった歴史の遺産です。同様に、東京大空襲、豊川大空襲そして豊橋大空襲の記録は後世

に伝えていかなければなりません。それは記録だけでなく現物を残すことが重要です。 

 多目的屋内施設建設のために掘り返すのでなく、むしろ近傍に平和祈念館を作り、過去豊橋が軍都であったことを反省

し、歴史と平和を訴える公園とすべきです。 
 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

景観・環境配慮、施設へのア

クセス面及び駐車場、周辺住

環境・交通環境に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき
ます。 
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多目的屋内施設建設に反対です。 
 多目的屋内施設建設で年間収入が 16700 万円、支出が 22600 万円で、収支は 5900 万円の赤字を見込んでいると言いま

す。この赤字はどうするのですか？市民の税金として取り立てるのですか？まさか国からの補助を狙っているのではな

いでしょうね。もしそうならその補助金も国民の税金です。結局市民に跳ね返ってきます。 
 誰のための施設ですか？何のための施設ですか？ 

 

多目的屋内施設建設に反対です。 
 野球場を移転するとなっていますが、市が作成した「野球場の再編(案)について」にも、「豊橋球場、東田球場、市民

球場は大会での利用が多いことから、土日・祝日の稼働率が高い傾向にあります。また、豊橋球場は平日の稼働率も高

くなっています。」とあります。 
なぜ稼働率の高い豊橋球場を、わざわざ遠く不便な所に移転するのですか？お金を掛けるのであれば、むしろその場所

で改修した方が市民は喜びます。 

 野球をしている人たちに聞くと、皆さん怒っています。 
 

多目的屋内施設建設に反対です。 

 市は、多目的屋内施設建設のために豊橋球場を「特定避難困難地域」に移転しようとしています。市は、地震が発生し
た際の津波到達時間が 77 分あり避難は可能だと言っています。しかし、地震がどこで発生するかによって到達時間は変

わってきます。77 分よりも少ないケースは当然あると思います。ラジオの報道によると津波の速度は新幹線並みと言い

ます。そんな速度で襲ってくる津波から逃げることができると思うのですか。 
 更に市は、避難ビルがあると言います。その収容人員は 1061 人。新たにつくる球場の収容人員は 3000 人。当然近所に

住む住民の避難もあります。どうして新しい球場の人たちが避難ができるのでしょうか。 

 元々現在考えられているところは、以前から地震の際に地盤の液状化が指摘されています。素人が考えても適切な場所
ではないと思われる場所です。 

そんな場所を選択するとは、市民の命を預かる市職員として恥ずかしくないのですか。 

 
多目的屋内施設建設に反対です。 

 新アリーナ建設の話が出てきて最初に市の担当者に話を聞いたところ、「現在の総合体育館は市の中心部から離れ、利

用者は車で来て車で帰っていくので、街にお金が落ちない」と言っていました。 
 街中に箱もの施設を造り、人がたくさん集まれば経済効果はあるでしょう。しかし、それは豊橋市にとっての経済効果

になるのでしょうか？ 

 多目的屋内施設の建設は、東京などに本社のあるゼネコンだと思います。BT コンセッションで運営する会社も、東京
などに本社のある会社だと思います。 

 人がたくさん集まり何か買物をするかもしれません。しかし、それを当てにして豊橋の商店がお店を改修するなど投資

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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をするでしょうか。シャッター通りとなりつつある豊橋の商店街にそんな資金力があるでしょうか。お店を出すとする
と、やはり東京など市外に本社のある全国チェーン店くらいでで、結局豊橋のお金が外部に流出してしまいます。そし

て儲からなくなったらチェーン店は撤退していきます。豊橋の街は更に疲弊するのではないでしょうか。 

ココニコ、プラット、街中図書館などいろいろな施設ができていますが、本当に豊橋にとって経済効果はあったのでし
ょうか。冷静によく検討することが必要です。 

 

多目的屋内施設整備基本計画(案)中間報告では、交通手段別来場者予測で徒歩による来場者が約 700 人となっています。
その為、路面電車やシャトルバスによる移動、そして徒歩来場者の為に街中全体での演出を想定しています。 

しかし、この構想は来場者のことばかりで、帰宅者のことは考えられていません。全く手前勝手な構想です。 

イベントなどを目的に来場する人は、訪れる時間に幅があり、市電を利用するにも余裕があるでしょう。また歩いて参
加する人も、イベントのことで心が弾み、街並みを見ながらあるいは立ち食いをしながらで問題はないでしょう。 

しかし、イベントが終了して帰宅する時は、一斉に帰宅するため市電に乗ろうにも人が一杯で乗れないという事態が考

えられます。 
 市電の切替えは東田にしかないので、そこまで行かないと帰って来られない。つまり、乗客を駅でおろした市電はほぼ

空っぽの状態で東田まで行って来ないと乗客を乗せることができないのです。 

 市電に乗れなかった来場者は仕方なく歩くことになります。イベントが終了した 21 時半過ぎ、小一時間掛けて街中を
ゾロゾロと歩くことになります。豊橋の街は夜 9 時を過ぎると、駅前や広小路の一部を除くと多くがシャッター通りと

なります。シャッターを見ながらただ黙々と歩くのです。夜遅いと犯罪の可能性も出てきます。 

 更にトイレの問題も大変です。屋内施設にはそれなりにトイレの数が用意されるでしょう。しかし、イベントが終了し
て一斉に帰宅につくときは、長蛇の列となりかねません。 

 駅に向かって歩く来場者は途中のコンビニで用をたすこともありますが、間に合わず路上で放尿ということも考えられ

ます。 
 駅に到着しても、豊橋駅周りはトイレの数が少なく途方に暮れることになります。 

こうしたことを経験した人は二度と来たくないと思うようになりかねません。 

 街に不釣り合いな多目的屋内施設建設はやめるべきです。 
 

多目的屋内施設建設に反対です。 

 私たちは毎朝、豊橋公園内の円形広場周りでラジオ体操をしています。この場所には市の方で放送設備を設置して下さ
り、ラジオの号令に合わせて皆さん元気に体操を行なっています。 

 多い時は 50 人以上が集まり、なかには正月元旦から来て体操を行なっている人もいます。 

 集まっているのは 70 歳～85 歳の高齢者です。老人が健康増進のために、また互いに健康であることを確認しあうため
に毎日集まっています。「最近あの人は来ないけど、何かあった？」「あの人は認知症がすすんだみたいだけど、どう？」

こうした会話がされ、そして「今日も一日元気で。また明日」と別れていきます。 
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 多目的屋内施設ができたら、どこでラジオ体操をするようになるのか、放送施設はまたおいてくれるのか、と話してい
ます。こうした老人の憩いの場を奪わないでください。 

 多目的屋内施設建設に反対です。 

 
多目的屋内施設建設に反対です。 

 多目的屋内施設整備基本計画(案)中間報告を読むと、全く杜撰で、造らんがために手前勝手な部分が多いです。 

 図表 6-17・18 の鳥瞰図は、多目的屋内施設が相対的に小さく見えるようにわざわざ図の奥になるように、つまり南西
方向からと北西方向から描いています。 

しかも、図のなかの縮尺比率を変えて、樹木が大きく多目的屋内施設が小さく見えるように描いています。図表 6-17 の

車と周りの樹木の関係を見ると、この樹木の高さは何メートルでしょうか？ 
そうした観点で図表 6-9 を見ると、多目的屋内施設の高さは本当にそうなのかと思います。図表 2-6 で言われている「豊

橋市まちづくり景観条例」に本当に適合しているのでしょうか。 

 手前勝手な、主観的な立場で考えた計画は中止すべきです。 
 

杜撰なやり方で進める多目的屋内施設建設に反対です。 

 豊橋市のホームページによると、パブリックコメントについて「市民生活に広く影響を及ぼす市政の基本的な計画、条
例等を立案する過程において、これらの案の趣旨、内容等を公表し、その案について市民の皆さんから提出された意見

等を考慮した上で最終的な意思決定をすることで、市民参加の機会を拡大し、市民との協働による市政の推進に資する

ことを目的とした一連の手続をいいます」とあります。 
 

そして対象となる政策等として、「１.基本的な制度又は方針を定めることを内容とする条例 ３. 市の基本方針を定め

る計画、広く市民生活に影響を与える基本方針等を定めるもの」とあります。 
 更に実施予告として、「政策等の案の公表を行うときは、広報とよはし、市のホームページに掲載しパブリックコメン

ト手続の実施について事前に周知します」とあります。 

 今回これらの趣旨・手続きで「多目的屋内施設整備基本計画(案)中間報告」がパブリックコメント対象になりました。 
 「実施予告」はどの様に行われたのでしょうか？「広報とよはし」には予告が見当たりません。予告手段として、広報

とホームページが記載されていますが、広報が前に書かれているということはホームページより重要視されているとい

うことではないでしょうか？ 
 意見募集期間が「令和５年６月１２日（月）～令和５年７月２０日（木）」と 

 なっていますが、６月１２日は議会の委員会があった日（６月９日)の３日後です。しかもその間に土日が入っていま

す。 
 委員会が開かれるまでは市会議員に緘口令を出し、一方では市長が記者会見し、委員会が終了した３日後にはパブリッ

クコメントを求める。市民には何も知らされずパブリックコメントを求めているのです。どこが「市民との共同による
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市政の推進」ですか。 
 ６月の広報に募集が載らず、７月の広報に載せるために、一旦決まっていた募集期間が延期されました。こんな杜撰な

やり方で、多額の市民の税金を使ってよいのでしょうか？ 

 野球場が移転計画に上がった元は、愛知県が指定した「家屋倒壊等氾濫想定区域」にありました。この指定は、市河川
課や市防災危機管理課は 2021 年 11 月に知っていたのに、アリーナ担当課は 1 年間も知らなかったというではないです

か。 

こんな杜撰な進め方で良いのですか。市民に対して責任を持てるのですか？ 
 「公務員の職務行為に基づく損害については、国又は公共団体が賠償の責に任じ、職務の執行に当たった公務員は、行

政機関としての地位においても、個人としても、被害者に対しその責任を負担するものではない」という最高裁判例を

振りかざすのですか。 
 杜撰な計画はただちにやめるべきです。 

 

多目的屋内施設建設に反対です。 
 多目的屋内施設建設のために豊橋球場を移転する先は、豊橋市が決めた「高潮浸水想定区域」です。どうして自ら決め

た危険区域に球場を移転するのですか？ 

 市は多目的屋内施設建設予定地が愛知県指定の「家屋倒壊等氾濫想定区域」であることが分かり（担当部署が知らなか
ったのは職務怠慢）、多目的屋内施設建設場所を変更しようとしています。なんとしても豊橋公園に建設するためには

豊橋球場が邪魔になり、それを豊橋市指定の「高潮浸水想定区域」に持って行こうというのです。たまたま野球場があ

るところが想定区域なったのではありません。わざわざその区域に持って行こうとしているのです。野球場は高潮に遭
遇しても良いということですか。 

どうしてそんなに豊橋公園に拘るのですか？何か市民に明かすことのできない何かがあるのですか？ 

 議会の委員会で、担当者は津波が来るまでに 77 分ある、近くに津波避難ビルがあると言っていました。77 分でどれだ
け移動できるというのですか。避難ビルに何人が入れますか？避難ビルには近所の人たちも避難してきます。3000 人規

模の野球場にいる人たちは逃れられるとでも思っているのですか？ 

 机上で考えた杜撰な計画はただちに中止すべきです。 
 

多目的屋内施設建設に反対です。 

 中間報告の 6.4 公園ゾーニング計画 6.4.1 基本的な考え方では、「豊橋公園内の景観と調和させるとともに自然環境へ
の配慮をした整備内容とし、極力既存樹木を保存した計画とします」とあります。 

しかし、「図表 6-4 配置現況図」と「図表 6-5 配置計画図」を比較すると、明らかに豊橋球場周辺の楠木はなくなって

います。 
これで「自然環境への配慮」がされているというのでしょうか？ 

 「極力既存樹木を保存した計画」となっているのでしょうか？ 
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 計画が決まれば「極力」と言いながら、なし崩し的に自然破壊をするのではないでしょうか？ 
 自然環境を守るとは、樹木を移植・植樹して本数を合わせればよいという考えでは守れません。現在のようになるには

数十年必要になります。今の樹木の高さ・姿（そのようになるまでの歴史）が重要なのです。 

 自然破壊の多目的屋内施設建設は直ちにやめるべきです。 
 

多目的屋内施設建設に反対です。 

 中間報告の 6.4 公園ゾーニング計画 6.4.1 基本的な考え方では、「豊橋公園内の景観と調和させるとともに自然環境へ
の配慮をした整備内容とし、極力既存樹木を保存した計画とします」とあります。 

しかし、「図表 6-4 配置現況図」と「図表 6-5 配置計画図」を比較すると、明らかに豊橋球場周辺の楠木はなくなって

います。 
これで「自然環境への配慮」がされているというのでしょうか？ 

 「極力既存樹木を保存した計画」となっているのでしょうか？ 

 計画が決まれば「極力」と言いながら、なし崩し的に自然破壊をするのではないでしょうか？ 
 自然環境を守るとは、樹木を移植・植樹して本数を合わせればよいという考えでは守れません。現在のようになるには

数十年必要になります。今の樹木の高さ・姿（そのようになるまでの歴史）が重要なのです。 

 自然破壊の多目的屋内施設建設は直ちにやめるべきです。 
 

多目的屋内施設建設に反対です。 

 多目的屋内施設整備基本計画(案)中間報告では、多目的屋内施設整備費が約 150 億円、その他の公園施設整備費に約 34
億円が掛かるとなっています。しかも「今後の資材・労務費の変動や設計内容により大きく変動する可能性があり」と

さらに膨らむ可能性を示しています。 

そして収支予測では、多目的屋内施設関連で▲0.59 億円/年、その他の公園施設関連で▲0.69 億円/年、合計で年間の収
支は▲0.69 億円、30 年間で 21 億円の赤字を見込んでいます。 

 更に、多目的屋内施設建設のために野球場を移転する。その為に用地購入費約 13 億円、野球場建設などに約 23 億円必

要だと言っています。 
いったい豊橋市は何を考えているのか。 

 約 220 億円も投資し、その上で年間 0.69 億円、30 年間で 21 億円も赤字を出す。一般企業では考えられない。 

 市民には明かすことのできない、裏取引でもあるのですか？ 
そんなお金があるなら、老朽化した地区体育館を整備すべきです。凸凹の道路補修をすべきです。既存施設の維持管理

も充分にできていないのに、大層なことを考えるべきではありません。 

 学校給食の無償化、固定資産税の減額など市民が喜ぶ行政をすべきです。市民の懐が豊かになれば消費が増えて豊橋の
経済が回り出します。その事の方が、経済効果が生まれます。 

 無駄遣いの多目的屋内施設建設に反対です。 
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多目的屋内施設建設に反対です。 

 総務・建設消防委員会連合審査会の小林憲生委員の質問に、「地区体育館を民間業者に売却もあり得る」「アリーナに

地区体育館を集約する」といものがあります。 
それに対する伊藤大輔多目的屋内施設整備推進室主管の答弁には、全く否定する発言はありません。また、中間報告に

も地区体育館の集約化が記されています。 

アリーナを利用した地区体育館の集約には反対です。まして、民間業者に売却するなど、もってのほかです。市は数年
前に地区体育館の利用料を上げました。多くの利用者は困っています。民間業者に売却した場合、更なる値上げになり

かねません。 

 市民が手軽にスポーツをする機会を奪わないでください。 
スポーツによるまちづくりに反する行政はしないでください。 

 市民のスポーツをする権利を奪う多目的屋内施設建設に反対です。 

 
多目的屋内施設建設のための野球場移転に反対です。 

 多目的屋内施設建設のために、豊橋球場を総合スポーツ公園に移転しようとしています。その場所は津波避難困難区域

で、そのことが分かると、盛り土で嵩上げするから大丈夫と安易な考えが流されています。 
しかし、盛り土した地盤は安定するまでに数年かかります。関西国際空港は、地盤が安定する前に建設したため、地盤

沈下が起こり対策に苦慮しました。 

こんなことは施設建設に関わる人であれば常識の範囲です。 
 豊橋公園になんとしても多目的屋内施設を建設するために、素人判断で切り抜けようとする。そうした杜撰な考えが今

回の多目的屋内施設建設計画の随所に見られます。 

 素人考えはやめて、専門家の意見を十分聞き、市民の声も聴いて検討してください。 
 素人考えの、安易な多目的屋内施設建設に反対です。 

 

多目的屋内施設建設に反対です。 
 物産展・展示会等の出店者の使用する駐車場を、多目的屋内施設から離れた 400 台の駐車場としていますが、実際の搬

入・搬出時は建物の搬入口の直近に車を止めることになります。それはアイプラザでもそのようになっています。 

 机上で考えた杜撰な計画はやめるべきです。 

247 豊橋公園内での早急な建設反対です。もっと市民に説明すべきです。 

 理由 

1 これだけ注目されているにもかかわらず、市民説明会もしない新アリーナ計画、 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
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 パブリックコメントは性急に開始されました。 十分に市民に説明もできないような計画なら、新アリーナ整備、やる
べきであり ません。 

2 公園の全体計画に関わるのであれば、正々堂々仕切り直しすべき。 

3 パブリックコメントは、基本計画の最終案を示してから募集するもの。検討中のことだらけの中間報告では判断不能。 
4 豊橋市は運営権を事業者に買ってもらうのではなく、毎年 5400 万円、30 年事業 

   なので合計 16 億 2000 万円税金から支払って、運営権を民間事業者に差し上げる ことになりませんか。 

5 交通手段の検討が不足していると思います。駐車場が足らない。 
  ① 市電と徒歩でなんて本当に考えているのでしょうか。 

  ② よって、周辺の交通渋滞が深刻になります。 

6 B リーグホームチームは豊橋市・豊橋市民では支えきれない。と思います。とりあえず思いついたものをメールしま
す。 

 

先ほど（6 月 28 日 am10：30）根本幸典衆議員がサンヨネ東店前で仰っていました。 
  1，6 月 2 日の豪雨災害対策で、豊橋市は金がないといっていた。 

  2，やっと激甚災害に指定された。 

 （行政がしっかりしていればすぐ指定されるものかと思っていました。） 
びっくりしました。  

1，新体育館は毎年何千万赤字計画なのに、市には金はない・・・・・？ 

2，豪雨災害後、豊川市はたくさん報道。豊橋は最初のまぬけなクラウドファン 
  ディングの乞食お願いが記憶に残っているのみ。いくらたまったの？ 

3，豪雨災害時、豊橋公園も冠水していましたよ。知っていました？ 

4，赤字でもそれ以上の税収が新体育館で見込めるのでしょうか？ 
どうしても体育館がほしいなら、愛知県東三河総合体育館として、県に要望して建設してもらった方がいいのでないで

しょうか。 

 防災拠点としても、体育館としても、その方がよほどよいかと思いますが。 
パブコメも延長されたり、行政の方も右往左往で大半でしょうが、もう少し、市職員は、対外 PR 含め、あれば本気で能

力発揮した方がいいと思いますよ。 

 
今日の中日新聞を見てびっくりしました。 

1，現在の総合体育館を津波避難ビルに指定。 

2，新しい野球場は 3ｍ嵩上げ（盛土） 
   お金と工期はどのように考えているのか？ 地盤安定まで時間かかりますよ。 

   野球の関係団体も、突然の根回しなしでびっくりしているみたいですね。  

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3，液状化対策を念頭に地盤改良する。 
   液状化対策は、ここでは広範囲のサンドコンパクションパイル工法が必要。 

   どれだけ費用かかるとお考えか？ 

4，盛土した野球場に客席ができ・・・・。 
    屋根もないところに避難するのか？ それとも大金かけ屋根設置するの？ 

こんな事なら、現在の総合体育館隣に、建替しただけの方がいいんではないの？ 

 総合体育館と、アリーナの 2 つも豊橋市の規模で不要でしょ。 
 三遠フェニックスを手放したくないようですが、豊橋市と豊橋市民だけでは、支えきれないと思いますよ。お金がない

んだから、そのうちに降格の可能性も大きいと思いますよ。愛知県に 4 チームもプロバスケットはいらんでしょう。 

     （東三河と遠州と言われるかもしれませんが） 
 豊橋公園内で進めるためこと前提なので、つっこみどころ満載。 

もう少し、市長を支える行政マン、豊橋市幹部職員はその場限りの対応じゃあいかんと思いますよ。 

 
1． 株式会社フェニックスの財務状況は、債務超過とお聞きしています。 

  そんな会社が 30 年も使用料払えるのでしょうか。 

 ２．株式会社フェニックスに豊橋市も出資しているのでしょうか。豊川市は株を売却 
   しているとお聞きしましたが・・・・。 

 ３．新アリーナの収支計画が杜撰だと考えます。将来に禍根を残す可能性が高い。 

 ４．アリーナは作ったが、最悪、フェニックスは降格、支えきれずに消滅した場合、 
   豊橋市はどんな影響を受けるのか。検討しているのでしょうか。 

 ５．豊橋公園内で新アリーナ建設するために、移転させる新球場、サブグラウンド、 

   洪水対策工事、液状化対策工事等、関連費用含めいくらかかるのでしょうか。 

248 アリーナができることで若者が大勢集まるので、豊橋のまちもにぎわうと思う。そうすれば新しいお店やマンションも
できて、まちも活性化される。もしできなかったら、まわりの他の市に比べて魅力がなくなり、豊橋のまちはだんだん

元気がなくなると思う。だから、有名人が豊橋でコンサートを開くような素敵な施設にしてほしい。新幹線も止まるし

静岡のエコパより場所もいいと思う。エコパは車でしか行けないので不便。 
 私は学生で車を持っていないので、市電とかアリーナに行ける公共交通機関を充実させてほしい。駐車場があるとみん

な車で行くので渋滞にもなるし、駐車場はこれ以上いりません。駐車場を作るときりがないので、その分広場とか公園

とか気持ちいい空間にしてほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

249 もともとアリーナは、白紙にすると言う公約でしたね。それが覆へされて、多数の反対署名も無視して、多額の費用を

かけてまで強行するのはやめてください。もう１度、白紙にもどして、みんなの意見を聞いて下さい。赤子が見込まれ

る様なら反対です。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参
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意見内容 意見に対する市の見解 

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

250 新アリーナの計画は採算の面でも無理がありすぎると感じている。住民投票は真摯な市民の声そのもので、議会で何の

詳しい説明もなく市長自らが答弁にも立たず、あまりにも情けなく気分を大きく害しています。 立ち止まる勇気を是

非持ってほしい。次世代とその先の子孫に大きなつけを負わせるわけにはまいりません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

251 多目的屋内施設の建設のために、野球場を解体し、テニスコートや子供広場の整備など豊橋公園内の施設をことごとく

変え多くの樹木も伐採されることは、市民に親しまれてきた自然豊かな豊橋公園の姿そのものが大きく変わってしまう

計画であるにもかかわらず説明柿も行はないで事業を進めるやり方は納得できません。又 市民プールもなくなり子供た
ちの夏の遊び場もなくなり残念です。むしろ子供向けのプールを作って頂きたいです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

252 多目的屋内施設の年間収支予測がマイナス 5900 万円になると聞きました。この不足分を市民の税金で負担するような

仕組をつくれば、将来にわたって（30 年位）大きな負担になります。最初から赤字とわかっている事業は始めるべきで

ないと思います。 
一部のプロバスケットチームのためにお金をつぎ込むのではなく、多くの市民、子供や孫たちの世代が安心して子育て

できるように医療・福祉・教育をもっと充実させて欲しいです。 

 
多目的屋内施設建設のために、市民や子どもたちが親しんできた野球場が、総合スポーツ公園へ移転されると聞きまし

た。豊橋公園内なら近くて、市民も子どもも自転車や市電などで気軽に行けていたのに、総合スポーツ公園になると、

交通手段にも困ります。 
又、野球場の移転先の神野新田は最大 2.3ｍの津波による浸水が予想されていると聞きました。市は「津波の到達は発生

約 80 分後、歩いても避難できる、最悪の場合は近く避難ビルがある」と言いますが、1000 人規模では、野球場収容 3000

人とすれば残り 2000 人の命はどうなるでしょうか。液状化対策ではたして命は守れるでしょうか？ 
こんな危険を犯してまでも豊橋公園に多目的屋内施設を作るのは反対です。緑豊かな公園を、残して欲しいです。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

253 ・アリーナ建設について、地域の活性化と防災への対応として賛成です。すべてを網羅できるわけではないですが、未

来の新しい取組みの入口として必要であると思います。 
・大規模イベントを開催できるアリーナが豊橋公園にできることで、豊橋駅からアリーナまでの導線で商店街の活性化

やマンション建設など「まちなか活性化」となる。 

・収容人数が増加することで、これまで誘致できなかったスポーツや文化のイベントが豊橋で開催できる。（豊橋や東
三河全体の集客のみならず近隣都市からの集客も可能） 

・防災面では、避難所は設定されていても大災害の時の収容能力が心配な面がありますが、市役所の隣で確実な避難所

や救護機能が展開されそうで期待できます。 
・スポーツや文化、人々の往来が盛んな地域や国はいつの時代も発展していきます。東海道の宿であり、海と山とまち

があって、食材も花も全国に誇れるこの地域をアリーナを起爆剤として盛り上げていくことが、次世代へのメッセージ

となると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・できない理由やマイナス思考はたくさんあるかもしれません。でも何もやらずに人口減少、地域衰退を待っていては
いけないと思います。 

・子供から老人まで生き生き暮らせる豊橋・東三河のためにアリーナを活用しましょう。 

254 市民プールがなくなり、子どもたちが安く楽しめる場所がなくなって、とても残念に思っています。豊川市には水あそ

びが楽しめる所がいくらかあります。タダでも。豊橋市では高いお金を払わないと楽しめません。バスケットボールに
興味のある人がそこまで多いとは思えませんし、少なくとも私のまわりにはひとりもいません。市民のためにもっと税

金の使い方を考えてほしいです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

255 2026 年に、B リーグはかなり厳しい基準を設定しています。三遠ネオフェニックスは、現在債務超過です。本来なら来
季 B1 に残留することはできません。新基準では、入場者数平均 4,000 人、売上 12 億円以上、新 B1 基準のアリーナを

年間 109 日確保するとなっているが、どれも満たしていない。基本的に考えるべきことは、三遠ネオフェニックスが B1

に残留できなかった場合はどうするのか。B リーグを撤退したときはどうするのか。本拠地を移転したときはどうする

のか。こういったリスクを具体的に検討しないといけない。これらを検討してから、基本計画を策定すべきです。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

256 (1)豊橋公園に巨大な建造物を建てないでください。長い間市民に愛された豊橋公園は私達市民にとって「憩いの場所」

であり緑豊かな「やすらぎの場所」です。 

(2)市民の税金は市民の教育、福祉生活に生かすべきです。220 億円の事業費で私達市民の暮しをより豊かにすることに
使われるべきであり、アリーナ建設には反対です。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

257 豊橋公園の近くに住んでおります。今日とても静かで小さい子達が学校のない時、帰ってから、少しずつ集まっていろ

いろ遊びを楽しんでます。犬の散歩で、それを見て心なごむ事もあり楽しみです。車の通りも多くなるのであぶないと
思ったりするので私は静かな公園をのぞみます。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

258 賛成です。 

音楽が好きなので、コンサートが市内で行われるようになったら嬉しいです。泊まりがむずかしい状態なので、市内に

出来たらと思います。もちろん防災施設として出来たら安心です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

259 未来を担う子供達の為に素敵です。多くのスポーツをアリーナで観る事が出来たらよいです。防災施設としても安心で

きます。有名アーチストのコンサートなどが行われると嬉しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

260 アリーナが出来たら、色々なスポーツを観戦したいです。アリーナでアーティストのコンサートなども観たいです。防

災施設になるのは安心です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

261 ・非常によい取組みだと思います。昨今、特に B リーグの盛り上がりは周囲でも多く感じられます。お好きな方は全国

どこからでも遠征に見えられるので、経済波及効果も見込めるかと思います。また、同様の大型施設を保有している自

治体では、地域の学生や社会人チームにも使用していただいたり、スポーツ等で使用がない場合はハンドメイドフェア

などされているところもあります。基本的には地域に根付いた施設を目指して、先進地視察など十分になさったうえで

の整備・運営であるとよいかと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

262 ・スポーツする子供たちに良い影響になるかと思います。 

・地域のスポーツ発展のため必要と思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

263 ・全国に知られるようなアリーナになればうれしいです。 
・多くのスポーツ大会が開催されるようなアリーナであってほしい。 

・地元スポーツチームの活性化になるようなアリーナであってほしい。 

・自然災害がいつ起きるかわからない世の中で、避難所として市民の安全確保でも利用できるような施設であってほし
い。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

264 ・豊橋に行くことがあるがあるのでアリーナによって街が賑わってほしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

265 ・地域の発展のために必要と思います。 
・バスケットボールに興味がある子供たちにとってプロスポーツを最新施設で観戦できる環境が整うことは大変素晴ら

しいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

266 ・防災施設、プロをはじめとするスポーツ施設として設立されることに賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

267 豊橋に新設される事で活性化の１つとなる為 賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

268 賛成します。活気が出て良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

269 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

270 賛成です。地域の活性化や選手のモチベーションアップ、防災施設としての利用などプラス効果が大いに期待できると

思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

271 施設整備をすることによって、フェニックスがますます強く有名になり、有名選手の招聘が出来たりバスケットが盛り

上がり、他の地方からも集客が見込め、近隣飲食店等も活性化される。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

272 新アリーナができれば、Ｂリーグが盛り上がる。Ｂリーグ試合において、アウェーチームのブースターが全国各地から

訪れるので、豊橋を中心とした東三河を知ってもらえる絶好の機会となる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

273 地域の活性化が期待できる。 

また来豊者が増えて欲しい。 

 新幹線などの鉄道も増えて欲しい。 
プロスポーツが身近になれば良いと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

274 以下の理由で多目的屋内施設の計画中止、建設の撤回を求めます。 
①新多目的施設維持管理費の収支において毎年約 5900 万円の支出超過（赤字）が見込まれている。一般的（私人が）に

は赤字が想定されても、その後の事業展開において黒字転換することで、銀行などからの融資を受けることができるが、

今回の事業収支では黒字転換は見込まれず、結果豊橋の税政策に今後大きな汚点を残すことになる。この赤字分は市民
の税金から支払われることとなり市民の負担が増加となる。 

②豊橋の人口減少が続いているなか大きな多目的屋内施設（新多目的屋内施設と総合体育館）が二カ所は必要ない。昨

年までは本市の人口は 37 万人を維持していたが、本年（2023 年）になって 37 万に満たない人口となり、今後ともこの
人口減は継続し、市税の増加見込みはないものと考える。結果的に市民への財政的（税金）負担につながる。 

③豊橋市内に大きな多目的屋内施設が二カ所は必要ない。現在、豊橋総合スポーツ公園内に総合体育館がありこの施設

を利用することで新たな施設は不要である。施設が老朽化しているとの意見もあるが、計画的改修を行うことで施設利
用は可能であり、事業費も抑えることができる。 

④豊橋総合スポーツ公園を拡充・充実が重要であり新多目的屋内施設の事業費をつぎ込む価値がある。「津波避難困難

地域」に指定されているとの意見もあるが、今回の事業費の充当、今後の運用計画で対応は可能である。 
⑤建設場所を豊橋公園内とすることでの安易な立地計画の見直しが必要。豊橋公園内の建設ありきで、ことが進んでい

ると言わざるをえない。当初の建設予定地が「家屋倒壊等氾濫想定区域（河岸浸食）」内にあるとのことで指摘があり、

豊橋球場を総合スポーツ公園内に移設し、球場跡地に建設することで見直しを行ったようであるが、場当たり的な計画
でしか思えない。豊橋公園内の「吉田城址史跡指定範囲」からは除外されている場所であるものの、稚拙な建設場所と

しか思えない。豊橋の将来を見据えた計画（建設地）とするべき。（例：高師緑地、アイプラザ豊橋、向山緑地などが候

補地と考えらる。 
 補足追加：多目的屋内施設を建設することを目的とせず、財政負担を次世代に持たせない・渡さない行政運営に努めて

ほしいことと、パブコメの意見収集が儀礼的な儀式（行政のアリバイ作り）に終わらないことを願っています。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

275 アリーナ建設反対 

必要ない 
無駄遣い 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

276 現時点での豊橋新アリーナ計画には反対です。 
 高額なアリーナ事業費、球場移転費、 

しかも、年 5900 万の赤字!?  

(公表されている金額は少なく見積もってですよね？) 

この赤字は、どうやって補填していくのでしょうか？ 

 物価高等で大変な生活をしている市民にしわ寄せが来るのではないですか？ 

 駐車場が少なく安心して車で行けない施設には行きたくないですし、 
 豊橋公園周辺は渋滞を起こしやすい地域ではないですか？ 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

 新アリーナのために、豊橋空襲が眠る盛土を掘り起こす？ 
 球場移転先が、特定避難困難地域に入るとか。 

そんな所に球場を移転して、もし万が一の事が起きたら、今推進している市長さん、議員の方達は責任を負えるのでし

ょうか？ 
こんなに問題の多い事業を、どうして強引に推し進めようとするのでしょうか？ 

(何か利権があるのでは？と疑いたくなります) 

これらの懸念をきちんと市民に説明した上で、正々堂々と市民に、新アリーナ事業、球場移転の是非を問うてもらいた
いです。 

277 多目的屋内施設関連市場調査を拝見すると、この施設の建設や関連した整備を行うことによって、豊橋市は財政赤字を

毎年増やしていくことになるので反対です。 

 現在市内の学校では、PTA の会計から学校備品を購入している事例が確認できます。実際教員の方にお聞きしたとこ

ろ、市から学校に出してもらえる予算が少なく、PTA の会計に頼らないと物品が購入できないという理由があるようで

す。 

 今現在でもこのような状態であるにもかかわらず、多目的施設を建設することになれば、さらにこどもたちの教育に関
わる予算が減らされてしまうのではないかという懸念もあります。 

 教育に関わる予算が少ないとなれば、「共働き子育てしやすい街ランキング 2022」で全国 3 位に選ばれたにもかかわ

らず、将来的には子育てしやすい街とは言えなくなるのではしょうか。 
 私たちの子供世代、孫世代に負担を残すような計画は、即やめてください！ 

 

今の BT コンセッション方式で運営する会社を決めた場合、その会社が運営権を売却するとれば市民の意向に反する会
社などに運営権が移る場合もあると考えられるため不安です。 

ある特定の団体や外国籍の方が優先になるような（またはそういった方々が求めるような）イベント誘致が増えると治

安も心配です。 
 税金で赤字の補填をしながら、市民の意にそぐわない運営になる恐れがあることから、現在の新アリーナ計画には反対

です。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

278 先日 6 月 9 日(金)議会聴講いたしました。 
100 ページ以上にわたる計画案の資料などの量にもビックリしましたが、質問される議員の皆さんがしっかり資料を読

み込んで質問されることに感動いたしました。しかしながら担当職員が回答できず中断されることが多く見られ少々落

胆！ 

また当初の予算を大幅に超え 220 億円というすごい数字には驚愕。周りの聴講されている方々から悲鳴やら、、何処に

あるのこんなお金！の声。 

 豊橋の人口は昨年より減少傾向にある様で、日本全体を見ても少子化になりつつあります。新しい施設、には魅力もあ
りますが、既存の施設等の補修、補強等を再考する方法を今一度お願いしたい。まだまだ時間があります。しっかり市

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

民の声を聞き計画を進めていただく様希望します。 
 

新アリーナについて 2 度ほど議会見学に行き計画案を拝見し、また議員の方々の意見を聞くことができました。率直に

分厚い計画書、予算書等拝見し、ただただビックリしました。それに最終予算 220 億円‼️ 
昨今の豊橋市の人口動向、世界的な不況、又それに伴う値上がり、、、暗い材料ばかりです。未来の若者のために、、、

と考えるのが私達年長者であり、行政の役割かと思います。 

しかしながらこの様な「負の遺産」になる様なものを作っては、子、孫に気の毒です。 
 現在ある、球場、会館等に、耐震、改築などして存続できる施設をリニューアルという形でなんとかならないものか？ 

 現在の予算の半分でもかなりの改築、増築は可能かと思います。業者からすれば今までのものを全て取払い、更地から

工事した方がと言われるかと思います。しかしながら今はバブル期でもありません。若者は都会に出てかえってくる者
はどんどん少なくなっています。明るい材料はありません。全てにおいて現状維持とは言いません、少しずつの進歩、

改革は常に必要かと思います。 

 豊橋は物価が安く住みやすい町と評判です。どうぞ今一度 220 億円というお金を考えて下さい。 よろしくお願いしま
す。 

279 多くの市民の意見に聞く耳を持たない新アリーナ建設に反対です。 

たくさんの市民に愛されている緑豊かな豊橋公園を今のまま残して下さい。 

事業費が総額 220 億円とのことですが、市の財政にとって、大きな負担になると思います。 
先日の大雨で豊川や朝倉川が決壊し、床下、床上浸水した地域のための治水や、小中学校の給食費の無償化の継続、少

人数学級の実現など、ほんとうに市民が望んでいる市政の実現のためにこそ市の税金を十分に使って下さい。 

企業の利益優先の新アリーナ建設に反対します。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

280 アリーナ建設反対です。何故、豊橋公園にこだわるのか、わかりません。他の場所でもいいと思います。他の市からは市

電使うより車のが行きやすいと意見がありました。後、赤字が出るとわかっているのに、建てる理由もわかりません。

赤字はどうやって補填するのか？それなら給食費無償化したほうが市民の為になります。もう一度よく検討してくださ
い。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

281 いろいろ調べましたが 
問題だらけだと思います 

総額２２０億円かけてまで 

 アリーナは必要無い 
地域にある体育館を整備したりすれば 

十分です 

 ライブやバスケなどのイベントは 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

名古屋へ見に行けば良い 
 そのために毎年 5900 万円の赤字に 

 なぜ私たちの税金を使うのですか❓ 

市民の大半はアリーナ建設の詳細を知らされてないし 将来負の遺産になります 
 このような使い方するなら 

給食費無償を継続して欲しい 

公園や水遊び場 皆んな誰もがゆっくり 
過ごせる公の施設をつくって欲しい 

 ココニコは物足りないし大きくなると 

行かない施設で 遊び行くところなくて困ります 
 もっと市民に寄り添った市政を 

 してください 

282 新アリーナの建設に反対します。 

 理由の第一は、建設のための収支予想には大変な無理があり、普通に考えたら到底採算がとれる見込みがなく、将来世
代に負の遺産を残すことになる点です。 

 理由の第二は、せっかく素晴らしい市の財産である豊橋公園の自然を棄損するのは、もったいないばかりだからです。

一度破壊してしまったら、あれだけの自然を取り戻すことは非常に困難です。 
 理由の第三は、建設場所が災害時に危険なリスクのある地域だということです。さらにそこを緊急時の避難場所にする

など考えられません。それを回避するため現在の野球場を移設するという案も、とうてい容認しがたいものです。 

 浅井市長は立候補されたときには、「新アリーナは豊橋公園以外で」と仰っていたはずです。私は当時佐原氏の四選を
阻止するため、他の市民活動の仲間たちと浅井候補を応援いたしましたが、非常に裏切られたという感が強いです。 

ぜひ公約を守っていただくとともに、これから日本も豊橋市もサイズダウンしていく時代に、箱モノを新設することに

はくれぐれも慎重になっていただきたいとお願い申し上げます。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

283 昨今の全国における災害発生頻度を鑑み多目的屋内施設は一日も早く方針を決定しアクションすべき。原案を指示する

が最大 5,000 名の稼働率と収支計画をさらに可視化し、損益分岐点を市民にも示し、市の共有資産として活用していく

意思表示をすべき。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

284 市の中心市街地に必要な施設。防災拠点としてまちなかのにぎわい創出の拠点として 
 いち早く取り組んで欲しい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

285 変わらぬ問題 

・市民に事前の意見も聞かず恣意的な検討方法でいきなり 2022 年 5 月 30 日に従来のままの多目的屋内施設（新アリー
ナ）計画が出されたこと。 

  候補地を複数検討したとは言うものの、選定は民間企業に託し、豊橋市民の幅広い意見を聞いて行ったものではない

こと。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

景観・環境配慮、周辺住環境・

交通環境に関する意見につ
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意見内容 意見に対する市の見解 

・偏ったヒアリング、足りなさすぎる市民合意・説明会 
  説明会はこれまで八町校区市民向けしか行われておらず、当日八町校区以外の豊橋市民の参加は断られている。本来

は複数回は説明会開催を豊橋全市民向けに行うべきである。または公聴会を募って開催するべきでは無いか。 

  ヒアリングしたスポーツ団体等は全てでは無いことと、アリーナ豊橋公園内建設前提の方面からでしか行われてはお
らず、本来は豊橋公園が適地なのかについてもヒアリングに含めるべきである。 

・ワークショップの実際について。 

  2022 年に 3 度に渡って開催したワークショップでは、推進の立場と反対の立場のそれぞれの意見があった。中間報
告案にはその実態について恣意的な解釈にされているので反対意見についても盛り込むべきである。 

・候補地になっている豊橋公園の樹木の大規模な伐採は避けられず、公園全体の生態系への影響についての審議はされ

ていないこと。 
 市の環境部で稀少種に対する検討は行われているが、豊橋公園西側・東側全体に渡る自然生態系に対しての検討は行わ

れていない。計画に伴い予定地域の樹木はどれくらい伐採されるのか、予測を立てて妥当かどうか諮るべきでは無いだ

ろうか。 
・樹木伐採によって起こるヒートアイランド化の影響についても審議は無いこと。 

SDGs 未来都市であるはずの豊橋市で、市の中心的な場所でもある豊橋公園がその理念に逆行する形になってしまうの

は懸念される。植栽は今現存する大木ではなく、若木になるものと思うので、現在の樹木が果たしているヒートアーラ
ンド防止と同じ役割を果たすようになるまでには数十年はかかると思われる。 

 

  駐車場予定地になっている現児童遊園には様々な樹木があり、中には 2020 年に指定されたばかりの豊橋の巨木・名
木の一つ、豊橋市の中では最大であるカイヅカイブキも存在している。この樹の存続は保証されるのだろうか。仮に樹

は残したとしても駐車場のためのアスファルト舗装などの整備がされることで枯死してしまう恐れも出てくる。移植案

が出る可能性もあるが、移植後枯死の可能性も大きく、20 数年前から既に移植での解決方法には疑問が出ている。 
・以前払拭はされない、5000 人規模のアリーナ運営に伴う交通渋滞問題や周辺住民の生活環境への懸念。 

  市長は「懸案一気に解消」と強調されたとあるが、以前豊橋公園に 5000 人規模の施設建設を行い、観客誘致を行っ

た際の過密化、車による交通渋滞や騒音などによる近隣住民が受ける生活環境への影響については考慮は何らなされて
おらず、懸案はこれまで通り持ち越しのままとなっている。 

・駐車場不足の問題。 

400 台の駐車場のみの設定でしかもアリーナ利用者の物では無いということなのでこれまで豊橋公園周辺で開催された
イベントのような不法駐車などが更に頻発することが予想される。 

 

先回 1083 番目の意見として、この計画の変わらぬ問題、について述べましたが、今回は中間報告案で新たに懸念される
問題について意見します。 

 新たに出てきた問題 

いては、要求水準書等作成の
参考にさせていただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・更にかさむ建設にかかる費用と赤字見込み 
 野球場移転に伴い、事業費は当初の整備費 100 億円を倍以上の 220 億円見込みになるとしている。多くの市民が納得

しておらず、充分な説明会も市民合意も無い中での巨額な事業費投入ばかりがなされていくことには市政のある意味懸

念するべき事態と言え、現市長が選挙時に問題視していたユニチカ問題以上のゆがみを禁じ得ずにいる。 
・6 月 2 日の大雨災害で明らかになった防災拠点としての不安要素。 

2022年 11月に、アリーナ建設予定地が家屋倒壊等氾濫想定区域に指定されていた場所であったことが判明し、今年 2023

年 6 月 2 日に東海地域で線状降水帯がかかり大雨になったとき、その指定の意味を実感することとなった。豊川沿いは
水があふれ冠水したことは言うまでも無いが、それに伴い国道一号線が大渋滞になるなど周囲の交通網にも影響が出て

いる。 

  今回の中間報告で建設地となった野球場回りも大雨時には水はけが良い場所では無い。 
  この場所に防災拠点としての建物建設が敵地なのであるかについては多いに不安要素がある。 

  6 月 2 日の大雨災害に関して、豊橋市の防災体制の杜撰さも浮き彫りになっていて、防災を考慮するのなら安易に立

地に不安要素が残る場所に拠点を建てる以前に、市の防災体制のあり方をソフト面で見直すべきでは無いだろうか。 
・新たに移転先となった野球場の予定地の津波想定区域への懸念。 

  豊橋公園からアリーナ用地確保のため撤去した豊橋球場の移転先に、神野新田町三河湾沿いの地を予定していること

について、その場は避難困難地域、特定避難困難地域に指定されていることが後に判明して問題視されている。この件
に関して、7 月 4 日に市長定例記者会見で避難困難解消のため、シーパレスの他に市総合体育館、アクアリーナ豊橋も

新たに津波避難ビルとして活用することと、移設先の地盤を最大 3 メートル盛り土、液状化体躯のための地盤改良をす

ることで安全確保できるとしていることを新聞で読んだ。 
  しかし、避難所先に指定された 3 箇所は、いずれも野球場移転先よりも海に近い場所であり、しかも移動には横断し

ている川の道路を渡るか迂回しないとたどり着けない位置になっている。避難の際心理的には津波が先に到達する場所

に向かって移動したいとは思わないことと、実際に地震と津波が起こった場合、道路が無事渡れるのか、また川の水も
氾濫するかも知れず、実際に避難場所に移転地から時間内にたどり着けるかという不安要素が大きい。元々シーパレス

は極近い位置にいる人の緊急避難利用の想定だったと思われ、近隣に 2 箇所増やしたとして少し距離のある移転先から

の 3 避難者を受け容れるのは困難なのでは無いだろうか。夜間や閉館日の施錠が地震の揺れを検知して開くキーボック
ス設置とあるが作動しない場合はどうするのか。 

  野球場移転先の軟弱な地盤に盛り土をして建設することの技術面の困難や更にかかるであろう費用の問題もある。何

より特定避難困難地域に 3000 人規模の野球場建設は「災害リスクの回避」から大きく外れることになりとても容認はで
きない。 

 

先回 1125 番目の意見として、新たに出てきた問題について述べました。今回は豊橋公園は本来どうあるべきなのか、に
ついて意見させて頂きます。 

 本来考えて欲しいこと 
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意見内容 意見に対する市の見解 

 ・豊橋公園は豊橋市民の公有財産 
  豊橋公園は吉田城趾の頃から始まり、戦時中は歩兵第 18 連隊の兵営地とされ、戦後現在の公園に近い形に整備され

てきた歴史がある場所である。今吉田城趾保存計画があると共に、市の環境基本計画としてネイチャースポットの一つ

にも位置づけられている。更に街路樹保存としての先進的な場所としても知られていること、風致地区として景観保全
のためのさまざまな決まりがある場所でもある。 

  本来は特定の民間企業運営による利益や特定スポーツチームのためにある場所では無く、正に豊橋市民の公有財産、

公共に憩いや歴史を学び、且つスポーツを楽しむ、そして都市公園としての持続的環境が保たれている場所であり、こ
れからもその価値を守っていくべき場所であるはずである。 

  採算面やアクセス面、不透明な計画、さらには野球場移設先の地震災害時のリスクの高さなど諸問題が山積してる現

多目的屋内施設整備基本計画を拙速に進めることをまずは止め、今一度問うべきは豊橋公園のこれまでの歴史と沿革、
そして豊橋市民のために何がふさわしいあり方になるのか、発端であった市の総合体育館の老朽・過密化問題と共に原

点に立ち返って検証し直すことでは無いだろうか。5000 人規模の縛りやスタジアムアリーナにこだわらない検証に立ち

返るべきである。 
  本計画地も再度、市民の意見も入れた上で、これまでの他候補地域（岩田運動公園・豊橋総合動植物公園・アイプラ

ザ豊橋・高師緑地・その他の検討候補地）を検討し直して欲しい。 

・豊橋公園についてのあり方を市民みんなで考え決める機会が必要 
その上で、豊橋公園の自然環境・歴史・市民がこれまで利用してきたスポーツの場（特定のスポーツチームや特定企業

だけの利用では無い）・公園西側と東側をつなぐ街路樹などの緑の回廊、といった要素を含めた、豊橋公園を一つの公

園として、幅広い有識者や市民、専門家などによる検討会のような機会を設け、この場所のあり方や運営は市民と市と
の協働で行っていく方法が望ましいと考えている。真の文化的な豊橋市、持続可能な都市、そしてこれからのグリーン

インフラの先駆例として歩むのならば、日本全国の都市公園で問題となっている再開発と民間企業利益主導による運営

に倣うのではない、公園のあり方を打ち出すことこそ豊橋の真のポテンシャルを引き出す機会にならないだろうか。 
  拙速な業者契約ではなく、まずは市民との公園に関する協議の場を、市のスポーツ部や公園緑地課、環境部などの管

轄を超えて設けることが筋道であると考える。 

 

286 浅井市長の公約違反（市長選）と昨年の住民投票条例を求める声も「条例制定の意義は見出せない」と切り捨てた態度
に怒りいっぱいで許せません。 

何によりも市民の「憩いの場」由緒ある豊橋公園を民間に明け渡して、豊橋公園の形をかえるアリーナ建設やめてほし

い！ 

危険な津波想定区域へ野球場を移転させてよいのでしょうか、野球場は空襲のがれきでつくられた貴重な戦争史跡。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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287 豊橋祭、造形パラダイス、夜店等で渋滞しているので現在地ではアリーナを配置するのはむずかしいのではないでしょ
うか？ 

野球場の方も 80 分で歩いてどこまで避難すれば助かりますか？車で移動する人達が駐車場から出るのに渋滞したら津

波がくるまでに避難できるのでしょうか？ 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

288 ・豊橋総合スポーツ公園に豊橋球場と同じ規模の野球場一面とサブ球場２面を整備する計画があるが、この地域（神野

新田）は、うめたて地であるため地面が低く、液状化現象のリスクがあるところだと認識している。その地に新しい野

球場を作り、スポーツの発展に声をあげるのは、今日みられている自然災害で何かトラブルが生じた場合、市が全責任
を負えるのか疑問である。 

・豊橋市民の市税を使用するとのことであるが、本当に市民のために考えられている施設なのか、計画の不透明さや説

明が大体的に行っていない気がしてならない。 
・豊橋球場は豊橋での戦争を語りつぐためにも必要な場所であると認識している。その場を失くしてしまうということ

は、豊橋の歴史を１つつぶしてしまうことになるのではないかと思うが、市議さんたちはどう考えているのか。 

・豊橋公園へのアリーナ建設は誰にとって得となるものなのか。本当に市民にとって必要となり得るものなのか。それ
よりもいまある施設をより利用しやすいように考えることはないのか。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

289 多目的屋内施設の建設のために豊橋公園内に作るのは大反対です!! 

豊橋市民の税金を使って、市民が混乱するような（駐車場のことなど）特にこれで災害が来たらもっと混乱が予測され
るようなことはしないで下さい。 

そんなお金があるなら、もっと市民のために使って下さい。 

給食の無料化や、子育てや老人にあつい手当を考えて下さい。その方が市民は喜びます!! 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

290 フェニックスのための多目的屋内施設？？ 
集客できますか？もし集客できたとしても、市役所近くは混雑したら困ることがありますよね。対策はできますか？ 

豊川の氾らん区域に災害拠点、球場の移転先の海辺は津波が心配。80 分でにげられる？？大勢の人が球場にいた時に、

非難はスムーズにできますか？それがわかっていて新しくあえて、そこに作るとなると、市民からの非難だけでなく、
各方面からのご意見があるのでは？ 

お金があるのなら、民間学童保育の地代の補助をして下さい。周りの自治体はすでにできていることを、豊橋はやれて

いません。国、県からも補助をすすめられていることをやらないで、多目的屋内施設を新たに作るのは反対です。これ
からの子供達のために、働いて税金をおさめている親たちのために大切な税金を使っていただけないで多目的屋内施設

を作る理由を納得できるように説明して下さい。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

291 そもそも、市民が知らない間に、豊橋公園周辺に豊橋アリーナを建設しようとする案が議会に通っていることに憤りを
感じています。前市長はそれを提案し、白紙に戻して検討すると、また小中学校の給食費を無料にすると公約をかかげ

て当選した。その市長自らが、勝手にアリーナ建設をすすめていることは公約違反であり、断じて許されるべきではあ

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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りません。私の友人 100 人に聞いても誰も知らず住民投票を求める署名に賛同してくれました。聞く人がふえるほど（話
しかける人がふえるほど）知らない人ばかり。たった私１人の周りに 150 人余の方が住民投票を求めました。でもそれ

も、豊橋住民 17,000 名の方が求めたにもかかわらず市長もとより市会議員は否決！ありえません。 

市会議員選挙当時も新アリーナ問題に対し、公約や話題としたのは、一部の候補のみ。洪水時氾濫区域と県が指定した
区域とわかっても撤回しない。位置をずらせばいいではないか。津波が予想される地域に野球場を移動させればいい、

なんて、77 分間で避難できると公言する側に、ほんとに人の命を何と思っているのかと言いたい。福島や陸前高田の方

達に「バカか！」と言われて当然。議員がふところ痛めるのじゃないですよね。私たちが働いて納めている税金からた
てるんですよね。赤字がみこまれる今後は、子も孫にも及びますよね。みんな豊橋に住まなくなる。他の人の命に優し

い街に移住していきますよ。 

 
私は 7 月号、広報とよはしを楽しみにしていました。この号で、周知するとのことでパブコメが延長されましたよね。 

でもガッカリです。 

どこにも豊橋公園にアリーナ建設することの案の説明が書いてありません。市が計画や案を広報を通して知らせてのパ
ブコメと思っていました。 

ホームページみられない人は、どうして知ることができるのですか？知らせなくて、どんどん話を進めていくのは変で

す。 
きちんと説明して下さい。 

292 私は新アリーナ建設（案）（5 月 31 日発表）に反対です。 

①危険な特定避難区域への野球場の移転は中止して下さい。また、現豊橋球場は建設する時に空襲などにより発生した

大量の瓦礫を利用して観覧席を作ったことを知りました。戦争による貴重な史跡は豊橋の戦後の歴史等を語る大切な資
料です。多目的屋内施設を建設するために軽々しく扱わないで下さい。柳生町で空襲により家屋を焼かれた者です。 

②施設の収支予測は新アリーナだけでも年 5,900 万円の赤字とはとんでもない事業計画です。建設は中止して下さい。 

③多目的施設の建設のために自然豊かな市民の憩いの場を思い出深い豊橋公園を大切にして下さい。壊さないで下さい。
壊さないで下さい。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

293 豊橋公園はそのままにしてほしい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

294 １．｢多目的屋内施設」の建設を中止すべきである 
 豊橋公園内への「多目的屋内施設」建設計画では、「テニスコート」や「芝生広場」が、「家屋倒壊等氾濫想定区域」

に指定され場所に設置されることになっている。このような場所に新たな施設を設置しても河川の氾濫により施設の倒

壊や用地の崩落・流失の可能性が極めて高い。加えて、地球環境の変化によるともいわれる異常気象により、我が国で
もいたるところで線状降水帯や集中豪雨による河川の氾濫と土砂災害が毎年頻発している。この場所の崩落の危険度も

従来より一層厳しく見る必要がある。新たな施設を建設するのではなく、既存施設の補修強化を行い、安全性を高める

べきである。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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２．中心地域の環境の悪化を避けるべきである 
 「基本計画」の目指す、豊橋公園の大規模再開発事業は、工事期間に市街地中心部の交通状態と周辺居住市民や事業

所関係者●●～●●は「中間報告」でも触れられていることである。さらに、「新アリーナ」が開設され、大規模イヴェ

ントが開催されるようになると多数の参加者の集散による交通渋滞、騒音や混雑などで市中心部が恒常的に深刻かつ劣
悪な環境状態にさらされることになることは容易に予見される。都市環境の面からもこの計画を見直すべきである。 

３．「特定避難困難地域」に多数の人が集う施設はつくるべきではない 

 野球場の移転先は「特定避難困難地域」に指定されている地域である。東南海地震が発生した場合の津波や液状化の
被害は言うまでもなく、大型台風による高潮や高波の被害も避けることのできない地域といえる。何千人もの観衆が集

まっているときに地震が発生し、競技場に損壊が起こり、さらに津波の襲来が予想されたとき、どのような事態が起こ

るかを想定すれば、この地域が多くの人々が集まるような施設を設置するには全く不適切なところであることは論をま
たない。多くの人命を危険にさらす可能性の高い施設づくりに財政をつぎ込む計画といっても過言ではない。野球場の

建設はやめるべきである。 

295 【No.１ 一連の経緯等を踏まえた新アリーナ計画の違法性】 

１ 一連の経緯 
(1)  市長選挙時の主張 

・「多くの市民の総意を得た形で」 

・「ゼロベース。白紙に戻す」  
・「豊橋公園以外で」  

でした。 

(2)  新アリーナの建設の発表 
当選した後、愛知県等と協議を始め、昨年の５月 30 日（月）に突然、豊橋公園内に新アリーナを建設することを発表し

ました。 

(3)  指名停止の必要性 
  ア 書類の差替えによる市議会委員会の開催延期 

（株）日本総合研究所が作成した『多目的屋内施設関連市場調査報告書』の差替え部分は、事業の成否を判断する上で

最も重要な差引収支であり、この差替えにより、市議会委員会の開催が延期されました。 
＊維持管理・運営に係る差引収支 

新アリーナ        ▲  5,400 万円／年 

その他の公園施設   －（記載なし）   

           計         ▲  5,400 万円／年 

  イ 指名停止の必要性 

したがって、『豊橋市工事請負契約等に係る指名停止措置要領』（平成６年４月１日施行。以下「指名停止措置要領」と
いいます。）別表第２項第２号の規定により、指名停止の必要がありましたが、市は、指名停止を行うことなく、差替え

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

施設へのアクセス面及び駐

車場に関する意見について
は、要求水準書等作成の参考

にさせていただきます。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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の数週間後に、『多目的屋内施設整備基本計画』の策定等の契約を同社と締結しました。 
＊別表第２項第２号 

・措置要件 

「契約の履行に当たり、過失により工事若しくは製造を粗雑にし、又は物件の品質 若しくは数量に関して適当でない
と指摘された者。ただし、契約不適合が軽微であると認められるときを除く」 

・期間 

 「１か月以上９か月以内」 
(4) 八町校区説明会における説明、建設位置の突然の変更 

ア  八町小学校で開催された昨年 10 月１日（土）の八町校区説明会では、 

「今後とも丁寧な説明を心掛け、八町校区の皆様をはじめ、多くの市民の皆様に親しまれ、利用される多目的屋内施設
となるよう努めてまいります」という説明がありましたが、 

イ  建設予定地が家屋倒壊等氾濫想定区域（河岸侵食）に設定されていることが分かる と直ぐに、 

・市民に説明することなく、 
・従来からの説明（豊橋球場は今の場所のままとし、手を付けない旨の説明）を変更し、突然、豊橋球場の移転にまで言

及し始め、今日に至っています。 

(5)  直接請求代表者による意見陳述 
ア  意見陳述のための機会の保障 

行政手続法第 15 条第１項の規定による聴聞の通知は、東京都の場合は「その期日の一週間前の日までに」、神奈川県の

場合は「聴聞の期日の 7 日前までに」、大阪府の場合は「聴聞の期日の二週間前までに」行うとしています(各都府県例
規集)。 

イ 今回の場合 

 ・短い準備期間 
直接請求の対象である住民投票条例案の採決の日が月曜日で、市長の意見書の提出があったのはその前の週の金曜日と

のことです。 

そうすると、直接請求代表者に対する、意見陳述を行うべき日の通知は、「２日前まで」に行われたことになり、準備期
間が極端に短いです。 

   ・手続保障の不足 

聴聞における意見陳述と直接請求における意見陳述は異なりますが、今回の手続については、意見陳述のための機会の
保障が十分ではありませんでした。 

(6)  パブリックコメントの募集 

  ア 募集の開始 
６月に開催された市議会委員会の中間報告で、当初 100 億円ともいわれていた施設 整備費が豊橋球場移転等の費用の

追加により、約 220 億円になる、維持管理・運営に係る差引収支も当初見込みよりも増えるとの説明がありましたが、
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中間報告後、市民に説明することなく、市は、直ちにパブリックコメントの募集を始めました。 
＊維持管理・運営に係る差引収支 

新アリーナ       ▲ 5,900 万円／年 

その他の公園施設 ▲ 6,9OO 万円／年 
    計    ▲12,800 万円／年 

  イ 市民への配慮不足 

仕事や日常生活で忙しく、何の説明も受けていない一般市民に対し、短期間のうちに（特に「広報とよはし」による募集
期間はとても短いです。）、膨大で、聞き慣れない専門用語（スタジアム・アリーナ、コンセッション等）や英語（ユニ

バーサルデザイン、マーケットサウンディング等）が頻出する資料を読んだ上で、意見があればその意見を提出するこ

ととする今回の取扱いは、一連の経緯や事業費の額約 220 億円も踏まえると、市民への配慮が全く足らないと思います。 
(7) 豊橋球場の移転予定地 

  豊橋球場の移転予定地が「特定避難困難地域」（津波の到達時間までに津波避難ビルに避難することが困難な地域）

に設定されていることが明らかになりましたが、設定したのは、市自身です。 
  市は、豊橋球場の移転計画の正当性を説明する責任があります。 

２  行政裁量と新アリーナ計画との関係 

(1)  行政裁量 
ア  意義 

行政による行為が裁量権を逸脱し、又は濫用している場合、裁判所により、その行為が違法であると判断されます。 

＊『行政法を学ぶ 第 9 回 行政裁量論の基礎 (2) 』（左記の表題でネット検索可能） 
https://gyoseihou.hatenablog.com/entry/2022/06/10 

イ  適用範囲 

行政裁量の司法統制は、行政処分だけでなく、行政計画、行政立法、行政契約、行政指導等様々な行政過程で適用があり
ます。 

(2)  新アリーナ計画との関係 

(1)を踏まえると、新アリーナ計画は、違法だと思います。 
◎そこでお尋ねします。 

ア  上記１に記載の一連の経緯を振り返ると、市長選挙時の「多くの市民の総意を得る形で」、「ゼロベース。白紙に戻

す」、「豊橋公園以外で」という主張に対し、今では、当時と全く逆の対応に感じられ、市長選挙時の主張に著しく反し
ていると思いますが、市の考えを具体的に教えてください。 

イ  アで反していないと考えるのなら、その理由を具体的に教えてください。 

ウ  上記１－(3)に記載の市場調査報告書差替えの翌月に施行された『豊橋市工事請負契約等に係る指名停止措置要領別
表運用基準』（令和４年９月１日施行）においては、指名停止措置要領別表第２項第２号に係る運用基準の規定がなく、

指名停止措置要領別表第２項第２号の規定により、一義的に指名停止にすべきであったと思いますが、指名停止にしな
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かった理由を具体的に教えてください。 
エ 今回の件を振り返ると、市長選挙時の主張に著しく反していることだけでなく、重要な事実に誤認があり、又は判

断の過程で当然考慮すべき事項を考慮していないこと（注１）等の理由により、裁量権の逸脱又は濫用があり、新アリ

ーナ計画は違法だと思います（注２）。 
＊ 注１（重要な事実に誤認があり、又は判断の過程で当然考慮すべき事項を考慮していないこと（主なもの）。） 

   ・６月２日（金）の大雨で、第一次緊急輸送道路である国道一号線が交通停止した事実及びその事実から予見で

きる救助活動に従事する人達の移動、支援物資の輸送等に係る災害対応への支障を考慮していないこと。 
   ・豊橋駅周辺の駐車場に比べ、新アリーナに至近で、利用料金も 100 円／30 分で割安、収容台数が約 400 台の市

役所駐車場について、興行来場者による利用及びそれによる市役所の本来業務への影響や市が期待する「まちなかの賑

わい創出」の減退を考慮していないこと。 
   ・市電を利用している通勤・通学者や休日に市電を利用する市民への影響を考慮していないこと。 

＊注２（最高裁判所判例(最一小判平成 18 年 11 月２日)） 

その基礎とされた重要な事実に誤認があること等により重要な事実の基礎を欠くこととなる場合、又は、事実に対する
評価が明らかに合理性を欠くこと、判断の過程において考慮すべき事情を考慮しないこと等によりその内容が社会通念

に照らし著しく妥当性を欠くものと認められる場合に限り、裁量権の範囲を逸脱し又はこれを濫用したものとして違法

となるとすべきものと解するのが相当である。 
  以上の考えに対し、市が新アリーナ計画は違法でないと考える場合は、その理由を具体的に教えてください。 

オ このまま計画を進めれば、地方自治法第 242 条第１項（住民監査請求）に規定する事由に該当することになると思

います。 
市の考えを具体的に教えてください。 

【No.２  こども重視の政策への転換等】 

１  出生数（各市ホームページ） 
(1)  豊橋市 

2017   3,018 人 

2018   3,003 人（▲ 15 人） 
2019   2,764 人（▲239 人） 

2020   2,691 人（▲ 73 人） 

2021   2,559 人（▲132 人） 
2022   2,470 人（▲ 89 人） 

(2)  明石市 

2017   2,730 人 
2018   2,819 人（   89 人） 

2019   2,696 人（▲123 人） 
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2020   2,692 人（▲  4 人） 
2021   2,734 人（   42 人） 

2022   2,596 人（▲138 人） 

＊人口 
・豊橋市  370,761 人（2022.12.31 現在） 

・明石市  304,674 人（2023. 1. 1 現在） 

（豊橋市の人口は、明石市の人口の約 1.22 倍です。ところが、豊橋市の 2022 の出生数は明石市の 2022 の出生数を下回
っており、豊橋市の出生数が急速に減少しています。） 

２  合計特殊出生率（各市ホームページ） 

2010→2021 
(1)  豊橋市   1.54→1.39（▲0.15） 

(2)  明石市   1.48→1.65（  0.17） 

(3)  全  国   1.39→1.30（▲0.09） 
＊2030 年 豊橋市低位推計値 1.62（『豊橋市人口ビジョン』（平成 27 年 10 月  豊橋市）） 

３  現実の直視の必要性 

市のホームページのトップに「共働き子育てしやすい街 ランキング 2022 豊橋市 全国３位」の記事が掲載されていま
すが、出生数及び合計特殊出生率を見る限り、現実は大きく異なるようです。 

現実を直視し、危機意識を持つ必要があると思います。 

４  こども重視の政策への転換等 
(1) こども重視の政策への転換 

人口の減少は社会の崩壊を招きます。 

こども重視の政策に転換しても直ぐに効果は出ないし、遅れれば遅れるほど、人口の減少に歯止めをかけるのに、より
長い時間とより高額な費用が必要になってくると思います。 

したがって、直ちにこども重視の政策に転換すべきです。 

(2)インフラ整備等への注力 
  市の財源は限られているため、政策の重点化が必要です。 

上下水道、道路、橋等のインフラ整備、災害対策としての河川整備等に注力する必要があると思います。 

◎そこでお尋ねします。 
ア 上記１のデータについて、市はどのように認識しているのか具体的に教えてください。 

イ 上記２のデータについて、市はどのように認識しているのか具体的に教えてください。 

  また、2030 年の合計特殊出生率低位推計値 1.62 を達成できますか。 
ウ 上記３の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 

エ  上記４の意見について、新アリーナの建設等を白紙に戻した上で、こども重視の政策に転換し、及びインフラ整備、
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河川整備等に注力する考えはありますか。 
 

オ  エでその考えがない場合、約 220 億円もの大金を使って新アリーナ等を建設してもなお、出生数や合計特殊出生率

のようなデータを根拠に、全国に誇れるような街にすることができますか。 
  また、インフラ整備、河川整備等に充てる財源を十分に確保できますか。 

【No.３  施設の必要性の検討－その１（マクロの視点から）】 

１ 豊橋市５歳階級別人口（2023.4.1 現在）（ホームページ） 
0～ 4 歳   13,187 人 

5～ 9 歳   15,935 人 

10～14 歳   17,721 人 
15～19 歳   17,958 人 

20～24 歳   20,256 人 

25～29 歳   18,999 人 
30～34 歳   19,326 人 

35～39 歳   21,933 人 

40～44 歳   24,213 人 
45～49 歳   28,321 人 

(後略） 

２  人口の将来推計 
現在の 30～34 歳の人口は、19,326 人ですが、30 年後の 30～34 歳の人口は、現在の 0～4 歳の人口 13,187 人（現在の

30～34 歳の人口に比べ、▲31.8％）に近いと考えられます。 

なお、豊橋市からの転出超過の傾向を加味すれば、現在の 0～4 歳の人口よりも、さらに減少している可能性がありま
す。 

３  ファン減少の懸念 

常識的に考えれば、バスケットボールのファンの人数は人口の減少に比例して減っていくと思われます。 
なお、「交流人口の拡大によるまちなかの賑わい創出」との記載がありますが、肝心の人口そのものが減少していくこ

とを忘れてはいけないと思います。 

４  新設の必要性の再検討 
人口の将来推計等を踏まえ、新アリーナの建設の必要性を再検討しなければいけないと思います。 

◎そこでお尋ねします。 

ア 上記１のデータについて、市はどのように認識しているのか具体的に教えてください。 
イ 上記２の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 

ウ 上記３の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 
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エ 上記４の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 
【No.４  施設の必要性の検討－その２（ミクロの視点から）】 

１  需要把握の欠如 

事業を行うに当たっては、需要と供給の両サイドの視点に立つ必要がありますが、『多目的屋内施設関連市場調査報告
書』（以下「報告書」といいます。）は、事業者（供給サイド）の意見をまとめただけであって、市民（需要サイド）の

総意が反映されていません。 

２  客観的なデータに基づく意思決定の必要性 
重要な事柄は、予断を持たずに、客観的なデータに基づいて意思決定する必要があると思います。 

３  アンケート調査の実施方法 

(1)市長選挙時の主張 
・「多くの市民の総意を得る形で」 

・「ゼロベース。白紙に戻す」 

・「豊橋公園以外で」  
(2)去年行ったアンケート調査の前提 

・「新アリーナを新設」 

・「建設場合は豊橋公園内」 
(3)市民の総意の把握方法 

統計学によれば、無作為で抽出した、わずか 400 人程度のアンケート調査結果があれば、相当な正確さで、市民の総意

を把握できます。 
＊『調査に必要な対象者数  総務省統計局』（左記の表題でネット検索可能） 

https://www.stat.go.jp/naruhodo/15_episode/toukeigaku/taishosha.html 

(4)「市民意識調査」の意義 
クロス集計する場合は、(3)の 400 人程度では足りませんが、「市民意識調査」（例年、2,500 人程度のアンケート調査

結果が得られています。）は有効だと思います。 

設問の内容次第では、調査対象者数をもう少し増やす必要が生じますが、住民投票を単独で行うよりは、ずっと低コス
トで済みます。 

４  来場者減少の予想 

次の点及び人口減少を踏まえると、来場者が次第に減少していくと考えられます。 
(1)報告書のＰ５に記載のとおり、オンライン配信がメインになっていくとも考えられるとの意見が出ています。 

(2)Ｚ世代のトレンドは「タイパ」（タイムパフォーマンスの略語）であり、長時間拘束される、生での試合観戦を避け

る傾向にあります。 
 (3)新アリーナへのアクセスがとても悪いため、来場者の減少が加速し、「まちなかの賑わい創出」についても、逆効果

だと思います。 
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◎そこでお尋ねします。 
ア 上記１の事実について、市はどのように認識しているのか具体的に教えてください。 

イ 上記２の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 

ウ 上記３－(1)に関し、約 220 億円もの大金を使おうとしているのですから、新アリーナを利用する意思がない市民の
意見も把握する必要があると思います。 

  市の考えを具体的に教えてください。 

エ  上記３－(3)に関し、標本を無作為抽出して行う「市民意識調査」と同様のアンケート調査（調査票の内容は、下記
のとおりです。）を実施する考えはありますか。 

＊調査票の内容 

Ａ 約 220 億円の公金を使って、新アリーナ等を建設する必要性の有無 
Ｂ Ａで必要な場合は整備方法の選択 

・新設 

・豊橋市総合体育館の大規模改修等 
Ｃ Ｂで新設の場合は建設場所の選択 

オ エでその考えがない場合、その理由を具体的に教えてください。 

カ  エでその考えがないとしても、建設すると決めた上で、建設場所を豊橋公園内に限定しており、少なくとも広く市
民に説明する場を設ける必要があると思います。 

説明する場を設ける考えはありますか。 

キ  カでその考えがない場合、その理由を具体的に教えてください。 
ク 上記４－(1)の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 

ケ 上記４－(2)の傾向について、市はどのように認識しているのか具体的に教えてください。 

コ 上記４－(3)の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 
【No.５  東三河地域と遠州地域との間での協力】 

１ 人口重心と集客力 

(1)  人口比較（各市町村ホームページ） 
2023.4.1 の人口比較です。 

・東三河  ８市町村  約   740,000 人 

・遠  州  ９市町   約 1,360,000 人 
（三遠ネオフェニックス 地域プロモーション課は、「遠州」の範囲を、静岡県西部地域８市町に牧之原市を加えたもの

としています。） 

(2)  人口重心 
三遠の人口重心は遠州側にあり、集客力を考えるのなら、浜松市をホームタウンにするのが合理的・常識的な選択です。 

(3)  集客力 
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愛知県内のフェニックス以外のＢ１プロバスケットボールチームは、名古屋に２チーム、西三河に１チームあるため、
愛知ダービーを除き、尾張と西三河からの集客力は弱いと思います。 

２  東三河地域と遠州地域との間での協力 

フェニックスは、チーム名に「三遠」を冠していますから、「三遠」内の他市町村に対し協力をお願いする必要があると
思います。 

◎そこでお尋ねします。 

ア 上記１－(1)のデータを踏まえ、(2)の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 
イ 上記１－(3)の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 

ウ  上記２に関し、フェニックスがチーム名に「三遠」を冠していることを踏まえ、東三河地域７市町村、遠州地域９市

町に財政負担をお願いする考えはありますか。 
エ  ウでその考えがない場合、その理由を具体的に教えてください。 

オ  次のパターンによる地方自治法第 252 条の２第１項に規定する連携協約を締結する考えはありますか。 

・豊橋市と「三遠」内の 16 市町村の全部又は一部との間での締結 
・東三河広域連合と遠州地域の９市町の全部又は一部との間での締結 

カ オでその考えがない場合、その理由を具体的に教えてください。 

【No.６  防災活動拠点としての問題－その１（国道一号線の交通停止の視点から）】 
新アリーナは防災活動拠点としての機能も併せ持つとのことですから、そのことを踏まえ、下記のように整理しました。 

１  令和５年６月２日（金）の大雨の影響 

６月２日（金）の大雨の影響で、国道一号線の交通が長時間止まりました。 
２  災害対応への支障 

これにより、災害発生時の救助活動に従事する人達の移動、支援物資の輸送等に係る災害対応に支障を生じることが明

らかになりました。 
３ 防災活動拠点の複数化 

(1)中間報告における説明 

中間報告において、防災活動拠点が複数あることは意味があるという趣旨の答弁がありましたが、だからといって、災
害対応への支障が明らかになった場所に新アリーナを建設する理由にはなりません。 

(2)防災活動拠点の複数化 

 防災活動拠点が複数必要なことは理解しますが、災害対応に支障のない他の場所にすべきです。  
４  市民の生命、健康、生活又は財産の保護 

市民の生命、健康、生活又は財産の保護は、新アリーナの建設とは全く次元が異なることであり、市の最大の使命です。 

◎そこでお尋ねします。 
ア 上記２の支障について、市は認識していますか。 

イ 上記３－(1)に関し、約 220 億円もの大金を使って、災害対応への支障が明らかになった豊橋公園内に、敢えて新ア
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リーナを建設する理由について、災害対応を踏まえ、具体的に教えてください。 
ウ 新アリーナに防災活動拠点としての機能を持たせようとする新アリーナ計画は、第一次緊急輸送道路である国道一

号線で長時間交通停止があった事実及びその事実から予見できる救助活動に従事する人達の移動、支援物資の輸送等に

係る災害対応への支障を考慮しておらず、また、それに加え、興行来場者による市役所駐車場の利用及びそれによる市
役所の本来業務への影響や市が期待する「まちなかの賑わい創出」の減退並びに市電を利用している通勤・通学者や休

日に市電を利用する市民への影響も考慮していないこと等から、違法だと思います（＊）。 

＊最高裁判所判例(最一小判平成 18 年 11 月２日) 
その基礎とされた重要な事実に誤認があること等により重要な事実の基礎を欠くこととなる場合、又は、事実に対する

評価が明らかに合理性を欠くこと、判断の過程において考慮すべき事情を考慮しないこと等によりその内容が社会通念

に照らし著しく妥当性を欠くものと認められる場合に限り、裁量権の範囲を逸脱し又はこれを濫用したものとして違法
となるとすべきものと解するのが相当である。 

以上の考えに対し、市が新アリーナ計画は違法でないと考える場合は、その理由を具体的に教えてください。 

エ  新アリーナに防災活動拠点としての機能を持たせる計画を変更する考えはありますか。 
オ エで変更する考えがない場合において、変更しなかったため、災害対応に支障が生じ、それが原因で、市民の生命、

健康、生活又は財産が侵害されたときの責任はだれが負うのですか。 

【No.７  防災活動拠点としての問題－その２（都市計画の視点から）】 
１  家屋倒壊等氾濫想定区域（河岸侵食）（以下「氾濫想定区域」といいます。）の判明 

(1)  氾濫想定区域の判明 

去年の 11 月、豊橋公園の北側の一部が氾濫想定区域に設定されていることが明らかになりました。 
(2)  (1)への対応 

それを受けて、『豊橋市立地適正化計画の改定（防災指針の策定）について（中間報告）』を変更することとし、『別紙  

防災指針策定に伴う立地適正化計画の変更点』が市議会委員会に提出されました。 
＊『別紙  防災指針策定に伴う立地適正化計画の変更点』（左記の表題でネット検索可能） 

（下記３－(1)の都市機能誘導区域は、Ｐ３に記載） 

https://www.city.toyohashi.lg.jp/40673.htm 
２  氾濫想定区域の意義 

区域設定した愛知県の説明によれば、 

「家屋倒壊等氾濫想定区域に設定されていない区域においても家屋倒壊・流失が発生する場合があります」 
とのことです。 

＊『愛知県  浸水予想図』（左記の表題でネット検索可能。本文最終行） 

https://www.pref.aichi.jp/soshiki/kasen/shinsuiyoso-05.html 
３  都市機能誘導区域の範囲等 

(1)  都市機能誘導区域の範囲 
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上記２の愛知県の説明を踏まえると、氾濫想定区域の外縁も含め、都市機能誘導区域から除外する必要があると思いま
す。 

(2)  防災活動拠点としての適格性 

氾濫想定区域に隣接する豊橋球場の跡地に新アリーナを建設し、そこを防災活動拠点にしてはいけないと思います。 
◎そこでお尋ねします。 

ア  上記３－(1)の意見に関し、今回、都市機能誘導区域から除外することとした区域の中に、氾濫想定区域の外縁は含

まれていますか。  
イ  アで含まれていない場合、都市機能誘導区域から氾濫想定区域の外縁を除かなかった理由を具体的に教えてくださ

い。 

ウ  都市機能誘導区域と都市機能誘導区域でない区域との境界には境界標を設置し、分筆しますか。 
エ  都市計画に係る区域等は、道路、河川、筆界等を基準に区分すると思いますが、ウで境界標を設置しない場合、都市

機能誘導区域と都市機能誘導区域でない区域との境界はどのような方法で認識するのですか。 

＊『第 12 版 都市計画運用指針』（左記の表題でネット検索可能 Ｐ83－(3)－2)） 
https://www.mlit.go.jp/toshi/city_plan/crd_city_plan_fr_000008.html 

オ 上記３－(2)の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 

【No.８  駐車場問題－その１（公園内駐車場と市役所駐車場の利用）】 
中間報告書を見ると、興行来場者による市役所駐車場の利用に関する記載がありません。 

 下記１に記載のとおり、市役所駐車場は、豊橋駅周辺の駐車場に比べ、とても利便性が高いです。 

 そこで、興行来場者による市役所駐車場の利用を想定するとともに、周辺住民の住環境の保全を図るため、興行来場
者による公園内駐車場の利用に係る制限と同等の利用制限を市役所駐車場でも行うことを前提に考えてみました。 

１  市役所駐車場の特徴 

(1) 新アリーナに至近です。 
(2) 市役所に用事があって駐車する人は無料ですが、それ以外の人は有料です。 

(3)  それでも、利用料金は、100 円／30 分で割安です。 

(4)  収容台数は、約 400 台で大規模です。 
２  問題点 

(1)  公園内駐車場と市役所駐車場に共通する問題点 

ア  利用制限の法的限界 
  ・地方自治法第 244 条第３項等による制約 

興行来場者による利用を制限することには、法的な限界があります。 

地方自治法第 244 条第３項等を根拠に利用制限が違法である旨の主張があった場合、 入場を認めざるを得ないと思い
ます。 

＊地方自治法第 244 条第３項は、 
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意見内容 意見に対する市の見解 

「普通地方公共団体は、住民が公の施設を利用することについて、不当な差別的 取扱いをしてはならない」と規定し
ており、 

合理的な理由なく利用を制限することは、「不当な差別的取扱い」に該当すると解されています（松本英昭 『新版 逐

条地方自治法（第９次改訂版）』（学陽書房 平成 29 年））。 
   ＊興行来場者（バスケットボール愛好家）と、美術博物館の美術品鑑賞者（美術愛好家）や公会堂の催し物来場者

（芸能愛好家）、吉田城の見学者（歴史愛好家）とを区別することに合理的な理由はありません。 

    後者らによる利用を制限しない一方で、前者による利用は制限することが受け入れられるか疑問です。 
・行政指導による対応 

できることは、行政指導（あくまでも利用自粛の「お願い」であり、行政指導に強制力はありません。）ですが、その方

法次第では違法になり、又はトラブル発生の原因になります。 
イ  興行来場者とそれ以外の人とを区別することの困難さ 

・公園内駐車場の場合 

公園内駐車場に入場しようとする、新アリーナの興行来場者と、美術博物館の美術品 鑑賞者や吉田城の見学者とを外
見で区別できません。 

そこで、前者に対し利用の自粛をお願いするためには、入口で駐車の目的を確認する必要が生じますが、それは渋滞を

引き起こします。 
結果として、なし崩し的に公園内駐車場の利用を認めざるを得なくなると思います。 

・市役所駐車場の場合 

市役所駐車場に入場しようとする、新アリーナの興行来場者と、市役所に用事がある人や公会堂の催し物来場者とを外
見で区別できません。 

やはり、なし崩し的に市役所駐車場の利用を認めざるを得なくなると思います。 

(2)  公園内駐車場に固有な問題点 
ア  空きが多い時の対応 

駐車場の空きが多い時（屋外スポーツや公園内の散策に適さない真夏、真冬、雨天の日）にも、利用の自粛をお願いでき

るのか疑問があります。 
イ  なし崩し的な利用 

興行来場者からの駐車場解放の要求を断ることができず、なし崩し的に駐車場の利用を認めざるを得なくなると思いま

す。 
 

(3)  市役所駐車場に固有な問題点 

ア 本来業務への支障 
 ・市の本来業務 

住民異動や戸籍の届出、マイナンバー関係の申請・届出、市税や福祉関係の申請・届出・相談の受付等市役所の本来業務



 

99 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

への支障が懸念されます。 
２月から４月は、確定申告や住民異動の届出が多い時期です。 

  ・マイナンバー制度による窓口業務への負荷の増大 

去年の 11 月から暫くの間、マイナンバーカードの申請手続に市民が殺到し、窓口が大きく混乱しました。 
    カードの有効期間は約 10 年ですが、2025 年からは、更新が始まります。 

人が生きている限り更新は繰り返されるため、窓口業務への負荷が大きくなると思います。 

イ 公会堂利用者との競合 
日曜日は公会堂で催し物があり、公会堂利用者との競合が懸念されます。 

(4)その他の問題点 

  (1)に記載のとおり、公園内駐車場と市役所駐車場には共通する問題点がありますが、興行来場者による両駐車場の
利用を制限できない場合、豊橋駅周辺の駐車場の利用者が減少し、市が期待している「まちなかの賑わい創出」が期待

外れに終わる可能性があります。 

◎そこでお尋ねします。 
ア 中間報告書には、上記１の特徴を持つ、利便性の高い市役所駐車場に関する記載がありません。 

  市役所駐車場に関する記載がないのはなぜですか。 

イ 市役所駐車場の利便性を踏まえると、その未記載は、当然考慮すべき事項を考慮していないことになり、６月２日
（金）の大雨の影響で、第一次緊急輸送道路である国道一号線で長時間交通停止があった事実及びその事実から予見で

きる救助活動に従事する人達の移動、支援物資の輸送等に係る災害対応への支障並びに市電を利用している通勤・通学

者や休日に市電を利用する市民への影響も考慮していないこと等と相まって、新アリーナ計画は、違法だと思いますが
（＊）、市の考えを具体的に教えてください。 

＊最高裁判所判例（最一小判平成 18 年 11 月２日） 

その基礎とされた重要な事実に誤認があること等により重要な事実の基礎を欠くこととなる場合、又は、事実に対する
評価が明らかに合理性を欠くこと、判断の過程において考慮すべき事情を考慮しないこと等によりその内容が社会通念

に照らし著しく妥当性を欠くものと認められる場合に限り、裁量権の範囲を逸脱し又はこれを濫用したものとして違法

となるとすべきものと解するのが相当である。 
ウ 上記２－(1)－アの問題点について、市の考えと具体的な対応策を教えてください。 

エ 上記２－(1)－イの問題点について、市の考えと具体的な対応策を教えてください。 

オ 上記２－(2)－アの問題点について、市の考えと具体的な対応策を教えてください。 
カ 上記２－(2)－イの問題点について、市の考えと具体的な対応策を教えてください。 

キ 上記２－(3)－アの問題点について、市の考えと具体的な対応策を教えてください。 

ク 上記２－(3)－イの問題点について、市の考えと具体的な対応策を教えてください。 
ケ 上記２－(4)の意見について、市の考えを具体的に教えてください。 

【No.９  駐車場問題－その２（交通量調査の実施）】 
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意見内容 意見に対する市の見解 

１  交通量調査の実施 
(1) 公園内駐車場の利用 

 ア 現状 

豊橋公園内に設置する駐車場については、興行来場者の利用を認めないため、今回は、前回行った調査地点の交通量調
査は行なっていないとのことです。 

 イ 交通量調査の実施の必要性 

   しかしながら、【No.８ 駐車場問題－その１（公園内駐車場と市役所駐車場の利用）】の２－(1)及び(2)に記載
のとおり、興行来場者による公園内駐車場の利用が懸念されるため、前回調査と条件を変え、季節、曜日、天気等の違い

に基づく詳細な調査が必要だと思います。 

(2) 市役所駐車場の利用 
【No.８ 駐車場問題－その１（公園内駐車場と市役所駐車場の利用）】の２－(1)及び(3)に記載のとおり、興行来場者

による市役所駐車場の利用を想定した、豊橋公園南西出入口前交差点及び市役所駐車場出入口地点の交通量調査が必要

だと思います。 
２  交通量調査の実施（水曜日の夜） 

年に６回程度ある水曜日夜のバスケットボールの試合の開催を踏まえ、帰宅時間帯や試合が終了してから一定時間が経

過するまでの時間帯の交通量を調査する必要があると思います。 
◎そこでお尋ねします。 

ア 上記１－(1)－イを踏まえ、公園内駐車場の利用に係る交通量調査を実施する考えはありますか。 

イ  上記１－(2)を踏まえ、豊橋公園南西出入口前交差点及び市役所駐車場出入口地点の交通量調査を実施する考えはあ
りますか。 

ウ 上記２を踏まえ、水曜日夜の交通量調査を実施する考えはありますか。 

エ  ア、イ及びウに関し、交通量調査を行わなかった場合において、交通渋滞が発生したときの具体的な対応策を教え
てください。 

【No.10  市電を利用している通勤・通学者等への影響】 

１  市の方針 
中間報告書によれば、市電を利用すると回答した人は全体の 41.8％ですが、市電の輸送処理能力を超えるため、市は、

徒歩での移動を促すとしています。 

２  現実的でない市の方針とそれがもたらす結果 
(1) 人の行動心理の軽視 

ア 人の行動心理 

楽をしたい、面倒なことはしたくないというのが、人が抱く自然な感情です。 
  イ 市電の利用 

    新アリーナまで歩きたくない人は大勢おり、市電を利用すると思います。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

特に、真夏、真冬、雨の日に豊橋公園まで徒歩で行く人は少なく、相当数の人が市電を利用すると思います。 
(2) 興行来場者による公園内駐車場及び市役所駐車場の利用の考慮不足 

  【No.８ 駐車場問題－その１（公園内駐車場と市役所駐車場の利用）】に記載のとおり、興行来場者による、利便

性の高い両駐車場（収容台数合計約 800 台）のなし崩し的な利用が懸念され、その結果、この計画が目指す「まちなか
の賑わい創出」が期待外れに終わる可能性があります。 

３  市電を利用している通勤・通学者等への影響 

(1) 市電を利用している通勤・通学者への影響 
フェニックスの試合は、年に６日程度、水曜日の夜に開催されているようですが、夕方は、通勤・通学者の帰宅時間と重

なり、帰宅困難者が発生する可能性があるし、ダイヤの乱れも考えられます。 

(2) 休日に市電を利用する市民への影響 
休日の夕方は、(1)以外の市民による市電の利用も多く、バスケットボールの試合終了後の大きな混雑やダイヤの乱れが

予想されます。 

◎そこでお尋ねします。 
ア 上記２－(1)－アの人の行動心理について、市は認識していますか。 

イ 上記２－(1)－イの意見について、市の考えが異なるのであれば、その考えを具体的に教えてください。 

ウ 上記３－(1)及び(2)について、それぞれ市はどのように認識していますか。 
  具体的に教えてください。 

エ 中間報告書には、市電を利用している通勤・通学者や休日に市電を利用する市民への影響に関する記載がありませ

ん。 
  これらの人達は多数存在し、その人達への影響は、当然考慮すべき事項です。 

  また、それに加え、６月２日（金）の大雨の影響で、第一次緊急輸送道路である国道一号線で長時間交通停止があっ

た事実及びその事実から予見できる救助活動に従事する人達の移動、支援物資の輸送等に係る災害対応への支障並びに
興行来場者による市役所駐車場の利用及びそれによる市役所の本来業務への影響や市が期待する「まちなかの賑わい創

出」の減退も考慮しておらず、新アリーナ計画は、違法だと思います（＊）。 

  ＊最高裁判所判例（最一小判平成 18 年 11 月２日） 
その基礎とされた重要な事実に誤認があること等により重要な事実の基礎を欠くこととなる場合、又は、事実に対する

評価が明らかに合理性を欠くこと、判断の過程において考慮すべき事情を考慮しないこと等によりその内容が社会通念

に照らし著しく妥当性を欠くものと認められる場合に限り、裁量権の範囲を逸脱し又はこれを濫用したものとして違法
となるとすべきものと解するのが相当である。 

  以上の考えに対し、市が新アリーナ計画は違法でないと考える場合は、その理由を具体的に教えてください。 

オ  市電を運行している豊橋鉄道(株)との事前協議は行いましたか。 
カ  オで事前協議を行っていない場合、その理由を具体的に教えてください。 

キ  帰宅困難者が発生した場合の具体的な対応策を教えてください。 
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【No.11  経済波及効果額】 
１  これまでの対応 

(1)  『新アリーナを核としたまちづくり基本計画 2019-2023』（2019 年３月） 

経済波及効果額を試算しています。 
(2)『多目的屋内施設関連市場調査報告書』（平成４年 6 月）→2022 年６月 

「地域の賑わい創出・経済活性化」との記載はありますが、経済波及効果額を試算していません。 

２  今回の対応 
上記１－(2)と同様です。 

◎そこでお尋ねします。 

ア  今後、経済波及効果額を試算することになると思いますが、中間報告書で試算額を示さないまま、「まちなかの賑
わい創出」といわれても、パブリックコメントの出しようがありません。 

市の考えを具体的に教えてください。 

イ 道路拡幅を内容とする都市計画変更決定について、それに先行する基礎調査の結果が客観性・実証性を欠くとして
違法とした判例（東京高等裁判所平成 17 年 10 月 20 日）を踏まえ、経済波及効果額の試算に当たっては、客観性・実証

性のある試算結果となるよう、個々のデータも客観性・実証性のあるものを使用する必要があります。 

  そこでお尋ねします。 
具体的に、どのようなデータを使う予定ですか。 

【No.12  豊橋市とフェニックス（株）との経済的関係等】 

地方自治法等を踏まえた、豊橋市とフェニックス（株）との経済的関係等についてです。 
内容が複雑なため、次のように整理しました。 

・１から３までは、公有財産の分類とその分類ごとの法的規制 

・４から６までは、豊橋市総合体育館における問題点、新アリーナにおける懸念 
１ 公有財産（ここでは、不動産及びその従物に限るものとしますが、道路、河川等は除きます。）の分類とその分類ご

との法的規制（概要） 

(1)分類 
ア 行政財産 

・公用財産（事務・事業を行うため、市が直接使用する財産） 

     例：市役所本庁舎、窓口センター 
   ・公共用財産（住民の一般的共同利用に供する財産）→「公の施設」 

     例：豊橋市総合体育館、豊橋市美術博物館 

 イ 普通財産（行政財産以外の一切の公有財産） 
   例：公民館敷地、競輪場 

(2)管理に係る法的規制（概要） 
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意見内容 意見に対する市の見解 

 ア 行政財産 
   その性格から、地方自治法等には、詳細な規定があります。 

 イ 普通財産 

   原則として、民法等私法の規定により管理されますが、一部、地方自治法等に規定があります。 
２ 地方自治法による規制（「公の施設」の場合） 

(1) 地方自治法の規定 

地方自治法第 244 条第３項は、 
「普通地方公共団体は、住民が公の施設を利用することについて、不当な差別的取扱いをしてはならない」 

と規定しており、合理的な理由なく利用を制限し或いは使用料を減額することは、「不当な差別的取扱い」に該当する

と解されています（松本英昭 『新版 逐条地方自治法（第９次改訂版）』（学陽書房 平成 29 年））。 
 

(2)「利用料金」の減免の基準 

 ア 「利用料金」の意義 
「公の施設」の利用の対価は、「使用料」又は「利用料金」のどちらかになりますが、「利用料金」は、「使用料」に相

応するものです。 

  イ 減免の基準 
減免の基準は、地方自治法第 244 条第３項を踏まえ、市長が定めるものであり、「使用料」と「利用料金」の間で違い

はないと思います（『指定管理者制度活用のためのガイドライン』（令和３年４月改訂 堺市）Ｐ18－エ）。 

ガイドラインは、上記の表題でネット検索が可能です。 
なお、総合体育館では、「利用料金」制度を採用しています。 

３ 条例による規制（普通財産の場合） 

(1)条例の規定 
 『豊橋市財産の交換、譲渡、無償貸付等に関する条例』第４条の規定により、普通財産は、 

「他の地方公共団体その他公共団体又は公共的団体において、公用若しくは公共用、又は公益事業の用に供するとき」 

等に限り、貸付料を減免することができます。 
 

＊「その他公共団体」 

 例：土地区画整理組合、土地改良区 
＊「公共的団体」 

 例：公益財団法人豊橋市スポーツ協会、公益社団法人豊橋市シルバー人材センター 

(2)減免の相手方 
  上記１－(2)に記載のとおり、普通財産に対する法的規制は、行政財産に対するそれに比べ緩いのですが、その普通

財産でさえも、減免の相手方は、公共的団体又はそれ以上に公共性の強い団体に限られます。 
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４ フェニックスによる豊橋市総合体育館の優先的な利用等の取扱い 
   Twitter で見かけたのですが、前市長名により、一般社団法人 ジャパン・プロフェッショナル・バスケットボー

ルリーグチェアマン宛てに提出された文書、平成 27 年７月 15 日付け 27 豊教ス第 63 号「浜松・東三河フェニックスへ

の支援について」には、 
 ア 「ホームゲームの８割の試合日程確保のための豊橋市総合体育館の優先的な利用」 

   イ 「後援等による施設使用料の減免」 

 
とあり、積極的にフェニックスを応援していく旨の記載があります。 

    なお、現在も、この記載と概ね同様の状況にあると認識しています。 

５ 上記４の違法性 
(1)優先的な利用 

  フェニックスによる豊橋市総合体育館の優先的な利用を認めることは、特定の民間企業による利用を推進すること

であり、これにより、「公の施設」の本来的目的である住民による一般的共同利用を制限してしまうため、この取扱い
は、「不当な差別的取扱い」に該当すると思います。 

したがって、上記２－(1)に記載のとおり、地方自治法第 244 条第３項（同項と同じ趣旨の憲法第 14 条第１項（法の下

の平等）及び裁量統制基準（平等原則）を含みます。）に違反していると思います。 
(2)利用料金の減免 

 ア 減免の相手方 

行政財産－公共用財産（「公の施設」）である豊橋市総合体育館の利用料金を減免するにしても、上記３－(1)及び(2)に
記載の、普通財産の貸付料の減免について規定した『豊橋市財産の交換、譲渡、無償貸付等に関する条例』第４条の規定

と同様に、少なくとも、その相手方は、公益財団法人豊橋市スポーツ協会のような公共的団体又はそれ以上に公共性の

強い団体にしか認められないと思います。 
なお、特定の民間企業の活動に対する「後援」自体が問題だと思いますが、それはさておき、「後援」は減免の理由・根

拠にならず、減免できるかどうかは、その相手方の法的性格（公共性の強さ）が判断基準になると思います。 

 イ 違法性 
   プロバスケットボールチーム フェニックスの運営は、株式会社であるフェニックスが行っていますから、フェニ

ックスの利用料金を減免することは、特定の民間企業に対する経済的な意味での優遇措置を行うことであり、これによ

り、施設の管理者である会社の収入が減少し、その減少分を、市税を財源とする施設管理料で補填することになるため、
この取扱いは、「不当な差別的取扱い」に該当すると思います。 

   したがって、上記２－(1)に記載のとおり、地方自治法第 244 条第３項（同項と同じ趣旨の憲法第 14 条第１項（法

の下の平等）及び裁量統制基準（平等原則）を含みます。）に違反していると思います。 
６ 新Ｂ１基準に係る懸念 

  Ｂリーグの公式サイトを見ると、「新Ｂ１基準のアリーナ 年間 109 日確保 ※カーディング決定前」とあります。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

  その趣旨が判然としませんが、仮に新アリーナにおける試合日数を年間 109 日分確保することを意味すると考えた
上で、設営で半日、撤去で半日を要するとして計算すると、109 試合×２日＝218 日がフェニックスの優先枠になり、市

民による一般的共同利用を著しく制限することになります。 

◎そこでお尋ねします。 
ア 上記 5－(1)の私の考えと市の考えが異なる場合は、具体的な理由を含めて、市の考えを教えてください。 

イ  上記５－(2)－アの私の考えと市の考えが異なる場合は、具体的な理由を含めて、市の考えを教えてください。 

ウ 上記５－(2)－イの私の考えと市の考えが異なる場合は、具体的な理由を含めて、市の考えを教えてください。 
エ 利用料金の減免により、施設の管理者である会社の収入が減少しますが、その補填の財源は、市税であると考えら

れます。 

  このことの妥当性について、具体的な理由を含めて、市の考えを教えてください。 
オ 中間報告書のＰ90 に記載のある「貸館収入」、「1.52 億円」ですが、フェニックスの分は、他の興行者から得る収

入金額と比べ、減額しましたか。 

カ 上記６の懸念について、Ｂリーグに趣旨を確認した上で、市の考えを具体的に教えてください。 
【No.13  市の財政状況等】 

１ 市税の意義 

  市税は、市が公権力を行使して徴収しており、滞納すると、正当な理由がない限り、財産が差し押さえられます。 
したがって、市税を使うのであれば、その使用は厳正でなければならないと思います。 

２  市の予算編成 

毎年秋になると、翌年度の予算に係る事務が始まりますが、これまでは、市の財政状況が厳しいとして、上限枠を設け
て予算を編成してきたと思います。 

３  施設整備費 

(1) 施設整備費の増額 
  施設整備費は当初約 100 億円ともいわれていましたが、去年の 11 月に家屋倒壊等氾濫想定区域（河岸侵食）の存在

が判明すると直ぐに、豊橋球場の移転の方針を打ち出し、施設整備費は約 220 億円に増えるという説明がありました。 

(2)  財源 
施設整備費の相当部分は、市税が財源になると思います。 

また、国から交付金が支出されることになると思いますが、その交付金の財源の一部も豊橋市民が納めたものです。 

◎そこでお尋ねします。 
ア  市は、公金をまるで自分の小遣いのように考え、意のままに使おうとしているように感じます。 

公金の使い方について、市の考えを具体的に教えてください。 

イ  事あるごとに、市の財政状況は厳しい旨の説明が繰り返されてきましたが、今回、約 220 億円もの大金を使おうと
しており、これまでの説明と著しく矛盾しています。 

・どのように財政状況が厳しいのか数値を示して教えてください。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・施設整備費の財源のうち、国県支出金以外の部分はどのような方法で確保するのですか。 
 長期債務（地方債の発行）も予定しているのですか。 

ウ 恒久的な給食費の無償化は、財源等の理由により、議会の同意が得られていません。 

  新アリーナを造るとなると、給食費の無償化ができないどころか、既存の事業の大幅な縮小が必要になると思われ
ます。 

  市の考えを具体的に教えてくだい。 

【No.14  パブリックコメントの対象等】 
令和５年６月９日（金）に開催された市議会委員会には、次の３つの資料が提出されましたが、資料１と資料２、資料１

と資料３は密接不可分の関係にあるのにもかかわらず、パブリックコメントの対象は、資料１だけです。 

 
資料１ 多目的屋内施設整備基本計画（案） 

資料２ 豊橋公園における特別用途地区について 

資料３ 野球場の再編(案)について 
◎そこでお尋ねします。 

ア 資料２及び資料３をパブリックコメントの対象から除いた理由を教えてください。 

イ 豊橋球場の移転予定地が「特定避難困難地域」（津波の到達時間までに津波避難ビルに避難することが困難な地域）
に設定されていることが明らかになりましたが、設定したのは、市自身です。 

  市は、豊橋球場の移転計画の正当性を説明する責任があります。 

  したがって、今回の件について、市議会委員会で説明してください。 
【No.15  パブリックコメント募集に係る「広報とよはし」への記事の掲載】 

１ 情報提供の重要性 

  最高裁判所の裁判官で、情報公開法制の第一人者である宇賀克也氏は、「国民主権、民主主義を実効あらしめるた
めには、国民が「情報を有する市民（informed citizenry）」でなければならない」と述べています（『情報公開法の逐条

解説』（有斐閣 1999 年６月））。 

２ 「要綱」の意義 
(1)  一般論 

法的拘束力はなく、任意のものです。 

(2)  本要綱等 
 ア 本要綱 

『豊橋市情報公開条例』第１条には市民の「知る権利」の尊重が規定されています。 

そこで、パブリックコメントを募集していることを市民に十分に周知し、その周知により、対象の資料を閲覧できる機
会を保障する必要があります。 

したがって、『豊橋市パブリックコメント手続要綱 』（平成 17 年 10 月１日施行。以下「要綱」といいます。）を一般
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意見内容 意見に対する市の見解 

論で論じるのは適切ではないと思います。 
イ パブリックコメントの募集手続に係る条例の制定 

千葉市、新潟市、金沢市等では、パブリックコメントの募集手続に係る条例を制定しています。 

３  パブリックコメントの募集手続 
(1)  募集の方法 

要綱第６条の規定により、 

・「広報とよはし」 
・市のホームページ 

に掲載することにより行うとしています。 

(2)  募集期間 
要綱第７条の規定により、 

・原則 30 日以上とし、 

・「緊急その他やむを得ない理由があるとき」は、「その理由を公表」した上で、募集期間を 30 日未満にすることがで
きるとしています。 

４  「広報とよはし」への記事の掲載 

(1)  実例 
ア  第 3 次豊橋市産業戦略プラン（案） 

・環境経済委員会開催（令和３年 12 月 27 日） 

・広報とよはし令和４年１月号掲載 
・募集期間 

 令和４年１月 11 日（火）～令和４年２月９日（水）→30 日間 

 
イ  豊橋市住宅マスタープラン 2022－2031（案） 

・建設消防委員会開催（令和４月１月 21 日） 

・広報とよはし令和４年２月号掲載 
・募集期間 

令和４年２月５日（土）～令和４年３月６日（日）→30 日間 

ウ  とよはしハーモニープラン 2023－2026（案）  
・総務委員会開催（令和４年 12 月 23 日） 

・広報とよはし令和５年１月号掲載 

・募集期間 
   令和５年１月 13 日（金）～令和５年２月 13 日（月）→32 日間 

エ  多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・総務委員会及び建設消防委員会による連合審査会の開催（令和５年６月９日） 
・広報とよはし令和５年７月号掲載 

・募集期間 

令和５年７月１日（土）～令和５年７月 20 日（木）→20 日間 
     ＊「広報とよはし」に募集開始日の記載がないため、広報とよはし令和５年７月号の発行日（７月１日）を募集開

始日としました。 

(2)  ホームページへの掲載時期等 
 ア ホームページへの掲載時期等 

ホームページでは、募集期間を令和５年６月 12 日（月）から令和５年７月 20 日（木）までとしていますが、どれだけ

急いでいたとしても、ホームページへの掲載は、広報とよはし７月号の発行に歩調を合わせて行い、募集期限について
は、どんなに早くても、「広報とよはし」が実際に各家庭に届くまでの日数を勘案し、８月上旬を目途に設定すべきで

す。 

 イ 高齢者等への配慮不足 
原則 30 日以上を募集期間とする取扱いに対し、(1)－エでは 20 日間に短縮していて、「広報とよはし」による周知を軽

視した対応であり、デジタル機器に不慣れな高齢者等への配慮が全く不足していると思います。 

５  『国民生活におけるデジタル活用の現状と課題－総務省』（この表題でネット検索可能） 
2020 年のインターネット利用率は 83.4％であり、市政情報の入手を「広報とよはし」に依存している市民がいることを

忘れてはいけないと思います。 

◎そこでお尋ねします 
ア 上記２－(2)－アの意見について、市の考えを具体的に教えてください。 

イ  ホームページによる周知を６月 12 日（月）から開始しましたが、ホームページによる周知を「広報とよはし」によ

る周知に先行して行った理由を具体的に教えてください。 
ウ 「広報とよはし」による募集期間について、要綱第７条第１項の規定により、30 日間以上とすべきところを、第２項

の規定により、20 日間に短縮した「緊急その他やむを得ない理由」を具体的に教えてください。 

エ  要綱第７条第２項に規定する「緊急その他やむを得ない理由」を公表しましたか。 
  自分なりに調べてみましたが、公表の事実を確認できません。 

 公表した場合はその月日及び方法を、公表しなかった場合はその具体的な理由を教えてください。 

オ  周知方法の違いにより募集期間を変えることに合理的な理由はなく、ホームページによる募集期間を 39 日間、「広
報とよはし」による募集期間を 20 日間としたことは、憲法第 14 条第１項（法の下の平等）及び裁量統制基準（平等原

則）に違反すると思いますが、市の考えを具体的に教えてください。 

296 アリーナ建設に関して  

これだけ 反対意見が有る中で 強行に建設するのでは無く 小学生でもわかる様に どうして建設する必要が有るの
か市民に説明してほしい 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

297 三遠ネオフェニックスの為の多目的施設の建設には反対します。 
そもそもは  ① 総合体育館の老朽化 ② 総合体育館利用が過多（利用したくても 

利用できない）  老朽化は補強改修工事で OK   利用者過多は改修工事と同時 

 増設すれば OK です。 
 以下おかしなこと 

① 浜松アリ－ナをホ－ムグランドにすればよい（浜松は嫌がるでしょうが） 

② まちなか活性化にかこつけ豊橋公園に設置は,豊橋市営球場を総合スポ－ツ 
  公園に移設で膨大な費用が発生 

③ 防災拠点となるは間違いで拠点とするなら、優先復活道路の国道 1 号線と 

  国道 23 号線に挟まれ場所にすべきである。 
④ 豊橋市市民にバスケットボール人気希薄であり、 B1 リーグ残留の為の 

  姑息な入場者数の確保は、実際に料金を払って見に来る観客はとても 4000 人 

   には満たず，せいぜい 1500 人ぐらいでしょう。 
➄ 三遠ネオフェニックスが本気なら三河シ－ホ－スの様に民間事業でアリ－ナを建設・運営をすべきである。 

   行政におんぶにだっこのチームではとても B1 リーグにはいられません。 

⑥ まちなかに今までどれほど税金がつぎ込まれてきたことか、成果は 
  殆ど見られない。豊橋も車社会です、これからも、何十年と続くでしょう。 

   『まちなか活性化』のスローガンに振り回されることなく地に足をつけた 

  行政を行うべきです。 
 最後に市長に伝えます。 

   『豊橋新時代』をスロ-ガンに掲げ、人口の減少を食い止め 

  子育てするなら豊橋・働くなら豊橋・市民の声に耳を傾け、市民に寄り添う 
  町豊橋を に有権者は投票したのです。 

   市民に問いなさい、豊橋市市長選で ！   期待してます。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

298 多目的屋内施設整備については、賛成です。豊橋市の駅前は百貨店もなくなり街の賑わいも少なくなりました。豊橋市

の活性化（特に駅前）の為には人が集まるアリーナ等の建設が必要だと思います。 
  岡崎市や豊田市に負けないような活気ある街になればいいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

299 豊橋球場を豊橋総合スポーツ公園に移設することに反対です。中学生を含む青少年が各種大会で使用する施設を、2 メー

トルを越える津波が来ることが想定される地域に設けることは、未成年者を含む全市民の生命、財産を第一に守らなけ

ればならない地方自治の精神と真逆の施策だと思います。綻びが綻びを呼んでいる『多目的屋内施設を豊橋公園内に設

置する』ことをやめて、市民全体で知恵を出し合い、豊橋市は市民本位の立派な行政を行っていることを世間に知らし

めましょう。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

300 高齢者の視点ではアクセスの面から豊橋公園での多目的屋内施設建設は有効だと思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

301 豊橋駅から 2 キロ圏内で市電もありまちなかの賑わいが整備できれば歩いても行ける便利な土地。ぜひ建設を進めて欲

しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

302 賛成派が言っている防災の拠点として何かしら必要というものが、なぜ多目的屋内施設整備となるのか全く理解不能で
ある。 

ましてや、今時のご時世で箱物を作れば街は活性化や賑わいなるものが創出されるなどとは絵空事としか思えないこと

である。現在の街中の様子は、駐車場、高層マンション、廃業し私宅化している現実をしっかりうけとめて賛成の意見
を主張すべきである。 

 国策としての東京オリンピック後はスポーツで経済効果を底上げすべく、室伏長官を担ぎ出してのアピールも行われて

いるが、豊橋市地方自治の主体性が失なわれ、市民への誘導効果としか見えないことである。 

 豊橋公園を犠牲にして、金儲けをすることがアリーナ賛成派の望むものなのか、甚だ疑問である。国、県から助成金が

でるのでお安く建設でき、その後長く管理、運営権が手に入るのでアリーナはとてもお得物件であるかのような宣伝を

していることは、豊橋市民の感情を逆なでするものである。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

303 多目的屋内施設がプロスポーツの拠点になることでシビックプライド醸成につながる。 
マイカー所有率が高く駐車場課題もある地域だが、将来的な人口減少や付保率の低下を想定すると 

妥当な案だと思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

304 自分自身、署名活動を知るまでアリーナ建設について知らなかったし、受任者として市民と面談すると、新アリーナ建
設について全く知らない人が何人もいたし、詳しく知らない人がほとんどだった。 

 否決されたものの、十分な数の住民投票条例の制定を求める署名が集まったのだから、唯々諾々と国からの命令に従わ

ず、もう一度市民に新アリーナ建設について説明すべきだ。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

305 日本中の人たちがうらやむようなアリーナを作って下さい。スポーツやコンサートなどの他にも、地域防災の拠点とし
て使えるのは、今の日本の気象状況を考えるととても重要で必要なことだと思います。一日も、早くできるのを楽しみ

にしています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

306 立派なアリーナができることを楽しみにしています。有名なミュージシャンがこの会場なら演奏したいというアリーナ
にしてください。駅から降りた全国からのお客様が街を歩き、市電を楽しんでほしいと思います。若い人の集まる街・

豊橋、高齢者も安心して住める豊橋を作ってください。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

307 5000 人収容アリーナを作るだけでなく、周辺整備をすることによって、豊橋公園全体が市民にとって、使いよい施設と

なることを願っています。若い人からも喜ばれる。豊橋公園になってくれるとうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

308 日本に誇れるアリーナを作ってください。プロスポーツでもコンサートでも豊橋でやりたいと言われるような多目的施

設ができれば最高です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

309 大きなアリーナが出来るのを楽しみにしています。バスケットだけでなく、コンサートやイベント等、豊橋市に人が集

まるような環境が必要です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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310 多目的屋内施設の整備に賛成します。屋内スポーツ競技をしている人たちは、特に週末の場所が不足しています。また、
プロバスケチームが豊橋にホームを置いており、豊橋の魅力の１つとして、もっと成長し、地域に活力を与えてほしい

と思います。小中高生たちにも、この施設を使い、より良い環境でスポーツの楽しさを知ってもらいたい。スポーツの

みならず、いざと言う時の安全な場所として、市民を守る場所として必要だと考えます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

311 立派なアリーナが出来る事を楽しみにしています。有名なミュージシャンがこの会場で演奏会を開きたいと言う様なア
リーナを作って欲しいと思います。そうすれば若い人がもっと豊橋に来てくれると思います。ぜひ作って下さい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

312 豊橋の町の中には若い人があまりいません。このアリーナを作ることによって若い人が町に来てくれることを期待して

います。スポーツやコンサートを企画して活気を取りもどしたいです。ぜひ立派なアリーナを作って下さい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

313 私の夫は元豊橋市バスケットボール協会の●●を務めていました。バスケットボールが大好きでした。今でも家族全員
がフェニックスを応援しています。 

私も 93 才まで体育館へ出かけました。ぜひ立派な体育館を作ってください。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

314 私は中学・高校とバスケットボールをやっていました。フェニックスも応援しています。町の中も元気が出てくると思
います。豊橋にアリーナができれば、全国から人が集まるコンサートも開催できます。早く作ってください！！ 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

315 こんなチャンスは二度とないかもしれません。国の補助金を活用して立派なアリーナを作って下さい。市役所に近い防

災拠点というのもとても安心です。ぜひ、実現して下さい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

316 どうせ作るのならば思い切り立派なアリーナを作って下さい。 
全国からのお客様に街の中を歩いてもらったり、市電を楽しんでもらいたい。大きなコンサートやプロスポーツで豊橋

が元気になってほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

317 １．解体する施設の代替えを先行して考えること 

豊橋球場は、少年から高校生の野球によく使われてきた。豊橋祭り・炎の祭典等野球以外の用途にも使われてきた。計
画では、「豊橋総合スポーツ公園に移設で、別途検討」となっているが、こちらを最優先すべきと考えます。ただし、海

に近いスポーツ公園では、中心市街地の子供が、自力（自転車・徒歩）で行くには遠すぎます。代替用地としては、市内

の豊川河川敷の有効活用を考えてほしい。 
２．豊橋公園と豊川の一体化 

未だに「豊橋公園」は「元の渥美郡豊橋町内」から拡張が検討されていない。岡崎公園のように川の対岸まで拡大すべき

と考えます。「旧宝飯郡下地町、旧八名郡下川村？」まで拡張すれば、親水公園が加味され、市民の憩いの場の拡大と建
ぺい率などの障害が軽減される。昭和時代には吉田城からとよばし付近には、貸しボート店があり、豊川が憩いの場と

なっていた。 

３．子供の球技スポーツ広場創設（河川敷の活用） 

アンケートで 16-19 歳の 27 人のうち「スポーツを行う場」が 41％がある。スポーツ場所、特に球技が出来る広場は、

小・中学生の要望がもっと多いと考えられます。子どもの意見を十分確認すること。子供はスポーツを見るよりもする

ことを選ぶのではないか。 
・豊川市の三上橋付近の河川敷、旧一宮町の河川敷 岡崎市の矢作川河川敷、袋井市 等 将来のスポーツ人口を増や

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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すには子供の時からスポーツが出来る環境が必要です。市内の公園で、野球・サッカー等の球技ができるところがどれ
だけあるか考えてほしい。また、祇園祭りの花火放揚場所の確保とスポーツ公園化は緊急の課題と考えます。（未利用

地多）スポーツ庁の交付金には、「子どものスポーツ機会の場・・・」等があり、草野球・サッカー等に自由に使える場

所の確保が必要です。現在は、親が決めた特定の場所しか球技ができないのでは？子どもの自主性（ガキ大将の統率な
ど）のある活動が将来性を伸ばす上で必要と考えます。（私が小学生の頃、冬は二毛作しない水田が野球場になり、夏は

豊川で毎日水泳をしていた。） 

４．豊橋公園内の「家屋倒壊等氾濫想定区域の指定」が現実とは違うのではないか。 
見直しが必要です。最近の豪雨（100 年に１回程度）でどれくらい被害があったか。下地町（下地緑地）及び大村町（渡

船付近）の河川敷並びに牛川町沖野の霞堤部の浸水は、豊川放水路及びとよばし部の拡幅により、最近 10 年で洪水時の

浸水は、１回見た程度です。急流による被害は見たことがなく、浸水しても１～２日待てば、水が引き、運動場として使
用できます。杓子定規に「浸水地域は使用できない」と考えることは止めて頂きたい。 

５．沖野地区は、都市計画道路「前田ー豊川線」がある。 

「前田ー豊川線」は宝飯郡下地町と八名郡下川村を豊橋市に編入するために計画された道路で、昭和３年１月 30 日で決
定しています。あと数年で、決定から 100 年になります。牛川町沖野地区は市街地に近く、また、豊川市方面からの交

通の便が良くなります。老齢化による耕作地が減少しており、スポーツ公園と、駐車場用地が確保しやすいと思います。

船の破損により、渡船の再会には時間がかかるため、道路の建設に取り掛かる時が来たと思います。 以上 

318 災害発生時、速やかに有効活動するシステムと、しっかりとした運営母体の確立を求めます。 
創意工夫の感じられない箱物行政から、確かな管理運営能力を有する事業者の運営に期待します。 

地域全体が元気に活性化する様なアイディア・提案を地元と共に進めて行って下さい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

319 アリーナが建設される場所や予算等どれをとってもずさんさを感じてしまう。 
豊橋の財政は厳しいとよく聞きます。 

税金を大切に使って頂きたいと思います。 

公約を破った浅井市長は恥ずかしくないですか？ 
市民の声に耳をかたむけて下さい。お願いします。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

320 市街地に新アリーナを整備して、様々な町の賑いに活用して欲しい。スポーツイベント等に合わせて、又は単独でも週

末等に地元産の野菜、果物（四九、三八などの市を集約）を直接市民に届ける等、NBA では、マルシェが必ず開かれて

いる。屋台、フリーマーケットとしても発展している。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

321 多くのスポーツを地元で観たい！ 

建設をみるのが楽しみ！ 

豊橋にアリーナができると思うとワクワクする！ 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

322 屋内でスポーツができる場所が増えたら幅広い世代が使用でき交流も増え、いろんな地域の人との交流もできてとても
いいと思うので、できたらうれしいです。 

スポーツから学べる事は、とってもいい経験になると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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323 豊橋市の発展のためにぜひ 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

324 僕の夢はプロのバスケットボール選手です。中学一年生です。プレイはまだまだだけど、地元にカッコイイアリーナが

出来たらそこで家族や友達を沢山呼んで僕のプレイを見てもらいたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

325 何によりも市民の憩いの場、由緒ある豊橋公園を民間に明け渡して、豊橋公園の形をかえるアリーナ建設やめてほしい 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

326 豊橋公園を無くしたり球場移転も反対です。豊橋市民にとっては大事な場所です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

327 浅井市長の公約違反は許せません 
市民の声を聞いてください 

豊橋公園はどうしても残して下さい 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

328 アリーナ建設費にまわすお金で、給食費の無償化にまわして下さい。これからの子どもたちに負のものを残さず、すこ

やかに育つようにして下さい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

329 基本計画（案）中間報告に関して反対です。浅井市長は前回選挙でアリーナ建設白紙撤回ととれる公約をかかげ当選し

ました。それがいつの間にか、何ら説明もなく、事態がここまできてしまいました。市長の公約違反を正すべく市長選

出馬を決めた市会議員の方にエールを送ります。 
なぜ今、この場所にアリーナ建設が必要なのか。賛成派の人々の声が、反対派の人々の声に比べて少ないと中日新聞記

者のコラム記事にもありました。反対する人々の理由は多々あり、明快です。それをおしきって進むのはなぜか。はっ

きりした説明が成されるまで計画は凍結すべきです。 
大村愛知県知事も、アジア大会の際に縮小など、柔軟な対応をされています。浅井市長にも、たちどまってもらいたい

です！！ 

破壊してからでは遅いのです！！市民の多くは、そのように感じているのではないでしょうか？？今ならまだ間に合い
ます。英断を！！ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

330 本計画案について以下のとおり意見を提出します。 

・今の収支見通しでは毎年赤字です。このままでは、将来にわたって市民の負担が増え、将来世代に負の遺産を残すこ

とになります。毎年黒字となる収支計画書を作成して下さい。 
・豊橋公園の球場の盛り土は、豊橋空襲の戦災がれきが使用されています。その中には、戦争犠牲者の遺骨が入ってい

る可能性があります。戦災がれきを廃棄物として扱うことは、死者の尊厳を傷つけ、遺族に心理的負担を強いることに

なります。新アリーナは、豊橋公園の盛り土を除去しないですむ場所に作って下さい。 

・豊橋球場の移転予定先が、津波で浸水する恐れがある場所となっています。球場使用者及びその関係者の生命と財産

を守るため、移設先は津波の浸水被害や、液状化の被害の恐れのない場所にして下さい。 

・市民にきちんと本計画案を説明する場を設け、市民の意見をしっかりと聞き、市民の意見を反映した計画案を作成し
てください。市長も市民の前で説明してください。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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・豊橋公園は現在も既に市民の憩いの場になっています。多額の費用をかけて、球場を移転して、市民の憩いの場を壊
し、景観を大きく損ね、自然を破壊する本計画案に反対します。人口減少の中、これ以上大型施設は豊橋に不必要と考

えます。むしろ、公共施設は人口減少に合わせて徐々に廃止し、残す施設は改修等で長寿命化を図り、新しい施設を作

る案は凍結すべきです。 
以上です。よろしくお願い致します。 

331 「市民の訴え」 

浅井市長が公約を守れなかったのは信念と根性の欠如もあろうがそれより何より圧倒的多数の市議が反対したからだ。

五輪の大赤字がいかに税の無駄使いだったか議員たる者は承知のはず。アリーナは「公」の体育館ではない事実を多く
の市民は知らない。明らかに後々市民に維持費を負担させる半官半民のアリーナ建設は市民への裏切りではないのか？

少子高齢化で且つ賃金下がりっぱなしの世界でも珍しい日本。以前の成長期の日本ではない故に身の丈に合った市政を

望む。給食費無償化反対の面々も市民の利益より党派の立場で邪魔したのであろう。市民の憩いの場吉田城址公園に赤

字付箱物 220 億円と何年か後成人となり納税する子供応援とどちらが確実な投資先か？中学生でも分かることだろう。

なのに何が何でも建てるのは何か利権が絡んでいるからではないのか？国からの命令に唯々諾々と従うのはなく地方自

治の精神を踏まえできるだけ多くの市民が満足できる市政を望む。※（年 5900 万円の赤字） 
江戸時代の東海道沿いに位置する吉田城跡周辺は歴史的にも貴重な公園だから豊橋公園から名称を変更したのだろう

に。二川本陣及びその街並み、葦毛湿原古墳跡等と同様観光として他の公園には無い価値を持っている。 

海の幸山の幸に恵まれ住み易いこの豊橋市を活性化させるのは時代遅れのアリーナのような箱物ではない。伊達にバッ
ヂを着けているのではないはず！！ 

赤子の付けを次の世代に負わさないで！！ 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

332 標記の件、多目的屋内施設（以下新アリーナといいます）を豊橋公園内に建設することに断固反対します。理由は下記
の通りです。 

①豊橋公園に新アリーナを建設すると法律で定められた公園内の建築面積の制限が残り少なくなり豊橋市のシンボルで

ある吉田城の再建案に支障をきたす為。 
②同地区は、今橋風致地区に指定されておりコンサート等を行おうとする新アリーナは高さ等で現在の景観や優雅な自

然を乱す為。 

③解体しようとしている現在の豊橋球場の観客席の盛土は、豊橋空襲のがれきによるものでありいわば豊橋復興のシン
ボルである。またがれきの中には豊橋空襲で被害に遭われた人の「お骨」が含まれている可能性が高く解体はいわば「お

墓を堀り起こす」という万死に値する行為である為。 

④新アリーナの現在設計を行っているのは、業界屈指の企業であるが見積りが出てくる度に金額が上がっており全く信

頼がおけない為。 

⑤メインで利用する三遠ネオフェニックスに利用料約 173 万円／日を支払えるかどうか三遠ネオフェニックスに豊橋市

は確認していない為。 
⑥メインで利用するのが三遠ネオフェニックスであるので新アリーナは、三遠ネオフェニックスの親会社であるオーエ

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 



 

115 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

スジー株式会社が自らの資金 100％出資で豊橋公園以外の土地に建設すればよい為（参考事例としてシーホース三河は、
親会社である株式会社アイシンが JR 三河安城駅近くの自社工場跡地にアイシン自らの資金で建設予定であり豊橋市の

新アリーナのように公金をチュウチュウ吸い上げるようなことはしていない）。 以上 

333 建設する事に賛成します。大駐車場の確保をお願いします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

334 豊橋市活性化のため是非建設を！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

335 建設をお願いします。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

336 建設することを希望します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

337 建設する事を希望します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

338 賛成です。防災施設としても活用出来れば幸いです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

339 建設を希望します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

340 建設を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

341 建設を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

342 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

343 ・有名アーティストのコンサートや舞台など行なっていただければ老後の楽しみとしてうれしく思います。・豊川市に

イオンモールが出来ました。活気ある街が出来れば良いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

344 街の賑わいを創出する為必要と思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

345 建設する事を希望します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

346 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

347 建設すると事を希望します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 



 

116 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

348 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

349 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

350 建設をする事を希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

351 建設する事を希望します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

352 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

353 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

354 建設する事を希望するため 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

355 建設することに同意します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

356 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

357 建設することを希望します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

358 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

359 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

360 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

361 建設を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

362 建設することを希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

363 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

364 建設することを希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

365 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

366 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

367 プロスポーツを地元で観られ、尚かつ地域振興に役立てばよいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

368 周辺道路の混雑や、交通機関の整備等の問題はありますが、集客効果があり、地域の活性化に繋がるので建設には賛成
です。また、地元で様々な催しが開催されるのは、魅力的で楽しみです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

369 建設を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

370 建設を希望します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

371 建設を希望します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

372 建設を希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

373 賛成です有名な大会が行われたらうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

374 建設することを希望致します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

375 建設するとを希望致します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

376 建設することを希望します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

377 建設することを希望致します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

378 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

379 建設することを希望致します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

380 豊橋に多目的屋内施設がほしい 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

381 スポーツ観戦やコンサートができる施設が、豊橋にほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

382 アリーナが豊橋にできるといいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

383 アリーナができるといいです 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

384 アリーナ、近くに出来ればよいです 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

385 アリーナが近くに出来ればいいと思います 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

386 アリーナが欲しいです 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

387 アリーナ欲しいです 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

388 近くにアリーナが出来るといいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

389 アリーナが近くに有るといと思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

390 スポーツはもちろん、多目的に使用できる(コンサート、イベント)施設が豊橋市に必要だと思います。5000 人規模より
大きな物が必要だと思われる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

391 スポーツだけでなく、コンサート、イベントなど文字通り「多目的施設」としての会場が出来ると良いと思います。若い

世代だけでなく幅広い世代も利用したいと思う施設を希望します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

392 集客の見込める交通アクセスの良い場所に建設される事を願います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

393 豊橋公園の中にアリーナができるのは賛成。洪水等の防災の面を考えて。現住所からは、直接施設まで自家用車を利用

するのが便利なので駐車場の整備を。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

394 多くのプロスポーツを地元で観たい。人口減少の食い止め防止。世界レベルの大会が地元で開催される事を望む。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

395 子供たちのスポーツや大人の健康促進なと様々な活動の場に必要です。イベントやスポーツ大会、アーティストの誘致

など行ってほしいです。お祭りなと市民の賑わいの場所として楽しみです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

396 ライブやフェスなどの会場となる様な施設が身近にあるとうれしいです。災害時の避難施設としても活用できると思い
ます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

397 フランチャイズにふさわしい規模とと交通アクセス上の点から市の中心に整備する事は意義があると考えます。賛成し

ます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

398 市の中心に設けることで賑わいが生まれると思います。交通アクビスの良さも大切です。現在の計画は賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

399 東三河には野球場をはじめ、本格的にプロスポーツが楽しめる施設がないので新たな施設には期待している 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

400 いろいなものが老朽化してきている中で、多目的に使える施設の新設は必要 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

401 建設賛成です。様々なプロスポーツは見ていて迫力があり楽しい。プロスポーツができる施設を、東三河に是非とも建

設してください。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

402 ・バスケットをやっている一人としても市民としても、追力ある誠合を地元で見れるのが楽しみです。 
・試合やコンサートなど、まちの活気が高まることを期待しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

403 ・新しく、たくさんの人を収容できる防災施設があると安心です。 

・プロスポーツを生で子供に見せてあげたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

404 様々な行事を開く崔する上で会場がなく諦め(しまったり、多大な労苦の末開催するストレスがない、迷わずここで開催
したい、という施設があると良いのにと常々思っています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

405 地域の活性化やスポーツ、文化の振興のためにも是非必要な施設ですので期待をしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

406 多勢の集まる多日的屋内施設はまちなかの中心部にあってこそ効果が発揮できると思います。東三河の中心部で他市町
からの集客も容易な場所に早くできることを期待しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

407 施設が出来ることで多くのイベントアイデアが生まれてくると思います。また有名アーティストのコンサートのために

名古屋に行くばかりでは寂しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

408 地域活性の為に新アリーナ建設を希望します。夢のアリーナ実現をお願い致します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

409 多くのプロスポーツを地元で観れるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

410 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

411 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

412 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

413 ・防災施設としてまらなが中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

414 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

415 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

416 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

417 街中が中心部になる様に 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

418 ・街の賑わいをよくするため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

419 世界的なスポーツ選手、アーチストの来てくれる施設ができれば、市の活性化にもつながると思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

420 スポーツ・アーチストのステージなどできる施設ができれば街の活性化にも良いと思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

421 街の活性化のためできるといいと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

422 街中活性化にためいいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

423 人口減少のおり街中活性化のためにも良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

424 多くのプロスポーツを地元で生で観れるし街がにぎわうようになればいいと思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

425 あまりスポーツに興味ない人でも、行きやすくなれば何かのきっかけで観戦することがあれば興味をもつかもしれない

から、まずは行きやすいというコトが大事かと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

426 ・プロスポーツを地元で生で観られる機会があるといいなと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

427 街を活気のある豊橋市に変える為にも必要だと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

428 街の賑わいを創出する為に必要、活気ある街を作るためにも！ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

429 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

430 ・アリーナを見てみたい 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

431 賛成です。地元で世界レベいの大会が出来るアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

432 活気ある街づくりのため、整備に賛感です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

433 ・「豊橋』の地名度の向上 

・多くの人が集まる賑わいのある施設として、いろいろな場面での活用(スポーツ・コンサート・防災施設・など) 

・健康施設としての位置づけ→企業ぐるみで活用できる(健康経営など) 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

434 ・有名人が来て街がにぎわってくれると嬉しい。 

・スポーツで地元を盛り上げたい。 

・子どもたちがスポーツとふれ合う場所を 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

435 プロスポーツを地元でみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

436 有名な人がたくさん来てくれるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

437 豊橋市の活気を取り戻すために必要だと思います。スポーツ観戦が好きな人も多いと思うので、アリーナが建設される
と盛り上がると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

438 豊橋市を元気にするためには、町中拠点を作り出すこと 

バスケット終了後、町中で活性化する市民の姿を夢みる！ブラボー・トヨハシ！！ 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

439 みんなの夢をかなえるために、実現してほしい。スポーツの観戦・コンサートなどを豊橋で行なわれると嬉しいです。
「アリーナ」が防災拠点となりうる多目的屋内施設と知り、楽しみです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

440 ・町の活性化につなかると思います。 

・プロスポーツを見たい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

441 地元に世界しベルのスポーツやコンサートが可能な施設が出来ると地域がもり上がり良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

442 ・コンサート会場としても使用できる 

・子供達がプロスポーツに触れられる機会ができる 
・活気のある街づくりにつながる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

443 地元で世界大会が行える施設があると良いと思います。スポーツで街がもりあがることを期待したいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

444 プロスポーツが近所で見ることができるので実現してほしいです。交通の便を考えると、できるだけ公共交通機関が整

っている場所がいいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

445 23 号バイパス開通を控え、豊橋でプロスポーツ観戦のできる施設の整備を期待しています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

446 プロスポーツを端緒とした地域活性化が期待できます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

447 東三河地域には、海外からスポーツ選手、アーティストを招いてイベントを行える施設が現状なく、新たに多目的屋内
施役を連設することにより世界中から多くの人を招き入れることができると思います。是非、建設を進めて頂きたいで

す。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

448 東三河の中核都市である豊橋に、プロスポーツや大型イベントが開催できる施設ができれば非常にありがたく思います。

特に交通の便が良い中心市街地であれば、今まで名古屋や豊田ばかりで東三河の人間としてはさびしく残念に感じてい
たのて嬉しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

449 近くでプロの試合が見れるから賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

450 新しいアリーナを作ることで地域活性化にもつながると思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

451 新アリーナができることによってスポーツをやる人が増えていく。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

452 新しいアリーナができることで、ライブなどイベントを閉催できる機会が増えると思った。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

453 豊橋市にアリーナが出来る事によって、スポーツを通して観光客を誘致することが出来る。又、室内競技の環境が整備

され、スポーツ人口増加や、レベルが上がると考えるので、私は賛成します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

454 ボールを使った遊びが制限されて来ているなかで子どもたちが自由に遊べる施設ができることはとても良いことだと思
います。大きい施設ができることによってイベントなどを開きやすくなり、地域の輪や交流の場ができ地域活性化につ

ながると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

455 スポーツにより地域が発展してほしいから賛成 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

456 豊橋市の財力が上がり、活性化に繋がるため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

457 利用者がたくさん来るから豊橋市に人が多く集まる。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

458 バスケットやスポーツのさかんな地域のため、建設されることでスポーンやイベントの発展ができるため賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

459 体育館が出来る事で地域の方達が身体を動かす機会が増え、健康になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

460 スポーツが盛り上がることで、地域の活性化や健康寿命の向上に繁がると考えるから。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

461 アリーナができることによってより集客ができ、にぎわいのある街となると思うから。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

462 新体育館が出来たら、他県から人が集まったり、行政的にも良い影響が出ると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

463 施設が増えることによって試合会場として活用することが出来たり、小さい子供が遊ぶ機会が増えることにつながり・

地域が活性化することにもなると思うので賛成します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

464 遠出しなくても近場で本格的なスポーツ観戦ができるのが魅力的。ストレス解消になり、元気になれます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

465 スポーツ観戦が大好きです。豊橋市民には夢のアリーナです。是非実現お願いします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

466 あたらしいアリーナができるのがたのしみ! どんなアリーナになるかな、はやくみたい! アリーナと一緒に思い出をつ
くりたい! 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

467 でんしゃでいけるのうれしいな だいすきなでんしゃにのってだいすきなバスケをみれるなんてさいこうだな 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

468 豊橋生まれの豊橋育ち、地元にアリーナが出来るなんて単純にうれしいです! 
プロスポーツにコンサート、様々なイベントを行って元気な豊橋再生の起爆剤になってほしいです! 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

469 アリーナ計画は、東三河の活気を取り戻す絶好の機会だと捉えています。後押ししたいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

470 街中で商売するものとしてプロスポーツ(フェニックス)と共に街中の賑わいを取り戻したい。それには、スポーツ施設
(アリーナ)を充実させることで、市民が日常的にスポーツ・コンサート等楽しんでもらえるように!! 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

471 スポーツやコンサートを観ることが大好きです。5000 人規模だとコンパクトで観戦も楽しくなりますね。名古屋からも

近くて行きやすいですし、駅前から近いとのことなので楽しみが増えて 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

472 賛成です。街の賑わいを創出するためにも、アリーナのような核となる施設が必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

473 豊橋にもアーテイストのコンサートができるような施設が街中にできれば、身近で楽しめるようになれると思うので、

とても楽しみです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

474 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

475 プロスポーツを生で観られる機会が増えるので嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

476 自分がおうえんしている豊橋にアリーナがどきることがとてもうれしいです。いつも見ている試合をアリーな見られる
ということもうれしいでいす 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

477 有名アーティストのコンサートなど行われるようになるとうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

478 三えんネオフェーックスがアリーナで見れるのでうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

479 街の中心部に大型の防災施設が出来るのは良いと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

480 ・プロスポーツを生観戦できる機会が増えると思うので楽しみです。 
・地域の活性化にもつながると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

481 アクセスの良さも重要ですが、車を利用する人が多い地域なので、駐車場の充実さに期待します! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

482 新しいアリーナが建設されて、豊橋の観光業が活発になればいいなと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

483 スポーツも、コンサートもどちらも見てみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

484 フェニックスの試合が新アリーナで見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

485 駐車場の確保はできるだけ良い方向になることを望んでいます。台数、距離等今より良くなってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

486 スポーツ観戦時の選手との距離が近い会場づくりをしてほしいです!アリーナならではの近さなど体験できればいいな
と思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

487 豊橋公園内に新アリーナ建設の件、大賛成です。県内の東三河地区のスポーツから経済・産業の発展に大きく貢献する

と思います。また、豊橋市の新たなシンボルとなり、全国への大きなアピールとなります。立地場所は国道 1 号線の脇

で、豊橋駅から約 2km の市内の中心地の好条件で、徒歩、市電で容易に来れますし、緊急時のランドタワーとしても大

きな効果を発揮できます。令和の、豊橋の街の新しい顔として是非、建設をお願い致します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

488 新アリーナ建設賛成です。今の体育館は、友達と行くのも行きにくいので、豊橋公園内だと皆で行けるようになってう

れしいです。自分が部活で利用する事はないですが、そのようなところで大会なんかあればすごくいいですね。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

489 豊橋には何があるかを聞かれたときに、「アリーナがあって、スポーツが盛んなところ」と言えるようなアリーナにな
ってほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

490 豊橋といえば、、、思いつくものがなにもない、、、アリーナでスポーツの活性化もできて、スポーツ以外にも活用方法

があれば、他県からも人が来るようになって、町の活性化にもつながるはずです! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

491 豊橋のスポーツ事業の発展には、アリーナ建設が欠かせないと思います。是非、アリーナの建設をお願い致します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

492 屋内での飲食販売の充実と、十分な駐車場台数が確保できれば沢山の人が利用する活発なアリーナになると思います。

またトイレの規模も、アリーナの収容人数に見合ったものになればいいなと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

493 色々なプロスポーツを新しいアリーナで観戦してみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

494 新しいアリーナができたら、スポーツを観戦しに行ってみようと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

495 以前の体育館より、駅から近くなるので、それだけでも嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

496 スポーツと通して町を盛り上げてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

497 より一層スポーツで盛り上げる街づくりをしてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

498 スポーツができる環境をアリーナ建設で整えてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

499 新しいアリーナで、気軽にスポーツができる環境も整備されるといいなと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

500 新しいアリーナでフェニックスの試合が見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

501 豊橋がスポーツの町になるといいなと思います! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

502 さまざまなスポーツやイベントを開催できる施設が地元にできることを嬉しく思います。また、防災型アリーナという

ことで、災害時の避難場所等でも利用できることが大きなメリットだと感じました。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

503 アリーナを中心として賑わい、人々の繋がりが生まれる場となることを期待しています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

504 アリーナができることで、街に活気がでてくると思うのでいいことだと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

505 尾張地方在住です。スポーツ観戦大好きです。豊橋でしたら交通の便が良く行きやすいので施設完成を楽しみにしてい
ます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

506 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみで豊橋のまちが賑わい、市内はもちろんのこと他多

くの方がまちに訪れる契機になることが地域の発展につながると感じています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

507 駅前の商業施設がどんどん減り、人口も減る中アリーナの建設で街が昔みたいに活気を取り戻せればうれしい。フェニ
ックスがその指揮をとって盛り上げていってほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

508 豊橋にプロチームがあるという事が嬉しいけど今の体育館だと子供達だけで行きたくても行けないからもっと近くて行

きやすい場所に体育館があれば行きやすくなるから、もっと試合も観に行きたいと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

509 バスケのワールドカップが開催出来るくらい豊橋が盛り上がるアリーナがほしい!新幹線から市電に乗り換えてすぐ!な
のが魅力的!! 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

510 学生がアリーナで試合してみたい!となるくらいのワクワクした施設が欲しい! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

511 子供でも行ける場所にできたら、アイドルとかのコンサートとかも行けるから嬉しい! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

512 活気ある街をつくる為にも必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

513 多目的屋内施設整備推進に賛成します。せっかく整備するのであれば将来国内で国際大会が開かれる際の事前キャンプ
地・ホストタウンを目指してください。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

514 街の賑わいを取り戻すきっかけになってくれることに期待します。防災拠点としても期待し、多くのコンサートやスポ

ーツなど、日本や世界のトップレベルの物を豊橋で観れるようになればと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

515 街の賑わい(商業的期待)が期待できる 人口拡大の起点になる 街のシンボルになる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

516 ・豊橋のまちなか活性化に良い影響を与えてくれると思っています。 

・この地域の未来を担う子供たちが一流に触れる機会が増え、良いきっかけを掴めるのではないかと期待しています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

517 ハスクットボール(フェニックス)の応援に行くのに交通の便が良い⇒見に来る客が増えることしてより地域活性化につ
ながる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

518 アリーナができることになって、様々な地域から豊橋に来る人が増えると思います。その他にも地域活性化へてながっ

ていくと思います。人間は、新しいものに魅力を感じるものなので、行ってみたいと思う人が多いと思うのでフェニッ

クスの入場者数向上にもつながっていくと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

519 豊橋市のシンボルとなり、地域活性化はもちろんスポーツ界に良い影響を与えられる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

520 アリーナを設けることでスポーツなどの行事が盛んになる 高齢者などの利用者が増えて地域活性化となる。また、暑

い外で運動するよりも直射日光のないアリーナなどのほうが熱中症などを防げる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

521 新しいアリーナを作ることによって、地域の認知度向上 そのアリーナでホームゲームを行うことによって、地域が盛
り上がり、周辺の飲食店や施設などが潤い地域活性化につながるため新アリーナは作るべき。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

522 豊橋市がよりにぎわった地域になると思うので賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

523 賛成アリーナができることによって、いろいろなスポーツがさかんになってくると思うから 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

524 アリーナができるのに賛成だ。できることによって豊橋という名が世間に知れわたり、観光客、試合を見に来たいとい

う人が増えるからだ。また東海はバスケットボールがさかんになってきているので、もっと強くなることができ、日本

のバスケットボールも向上すると考えるからたこ 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

525 体育館を新しくしていろんな人にりようしてもらえる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

526 とてもいいと思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

527 地域のかっせいかにつながる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

528 いろんな人が来れていろんなことができていいと思うから i 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

529 体育館が新しくできればいろんな人が来ると思うから賛成 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

530 新しい体育館でプロの試合がみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

531 必ず地域のかっせい化につかがると思うから、立てたほうがいいと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

532 ・近くでプロの試合が見れるのでともよい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

533 新しい多目的屋内施設を建設することでプロスポーツなどが行われ街の活性化につながる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

534 身近にできることで、試合やコンサートを見れるようになり、気軽に行くことができる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

535 今まで試合会場が名古屋になることが多く、移動の時間が長く感じていたため、身近にできるとすごく嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

536 バスケットや、他のたくさんのスポーツが行うことができればその地域のスポーツもさかんになっていくし、たくさん

の人がおとずれることになるので、賛成です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

537 賛成です。たくさんの人が豊橋におとずれる理由になってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

538 賛成。ライブや試合が見やすくなる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

539 ・非常にいい話しかと思います。ただけねんとして、浜松のアクトシティーのような宝の持ちぐされにならないように
して下さい。建物はあくまでも手段であり、大事なのは運営運用です。プランがあっても DO が上手でないと何事も上

手くいかないです。豊橋市のノウハウが足りないのであれば、他から学ぶなど充実したアリーナの使用を東三河の活性

化に生かしてほしいです。地元にワクワクを提供してくれる事を期待しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

540 ・市民が集まれる場ととして必要です。ぜひよろしくお願いします。 
・スポーツイベントがたくさん行われることを期待しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

541 身近な場所でスポーツの試合が開催される場所が増え、より多くのスポーツが観られるきっかけになると嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

542 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

543 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

544 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

545 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

546 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

547 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

548 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

549 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

550 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

551 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

552 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

553 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

554 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

555 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

556 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

557 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

558 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

559 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

560 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 
・会員制度ではなく、紹介制度のトレーニングシムを導入してほしいです。 

・飲食店(フードコーナー)を充実させてほしい。 

・駐車場、駐輪場を確保してほしい。 
・ゴミ箱の設置をしてほしい。 

・トイレを綺麗に保ってほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

561 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 

・フードコートを充実させる。 
・駐車場の場所を充分に確保して、出入口を多数作る。渋滞が起きないように考えてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

562 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

563 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

564 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

565 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

566 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

567 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

568 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

569 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

570 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

571 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

572 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

573 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

574 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

575 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 

少子化対策として、子育てのしやすい環境を作る事が重要であると思います。 

そのためにはこの計画をぜひ実施し、人口減少の歯止めとなるよう協力したいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

576 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

577 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

578 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

579 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

580 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

581 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

582 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

583 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

584 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

585 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

586 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

587 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

588 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

589 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

590 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

591 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

592 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

593 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 

・豊橋公園内に、5000 人規模のアリーナを新たに建設する計画はとてもいい考えだと思います。 

・学生でも利用しやすい料金に設定してほしい。 
・総合体育館とアリーナ、2 つスポーツを行うための施設があった方がそれらの担う役割は大きいと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

594 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 

多目的屋内施設整備については、大きな期待をしているところではありますが、建設候補地である豊橋公園は市民が多
く利用する国道一号線にも近く、市役所の横でもあり、屋内施設利団者以外の市民生活に影響がないのかが気になりま

す。また施設利用について、誰もが利用しやすい料金設定だったり利用(予約等)がしやすいなどして、若者から老人まで

幅広く利用できると良いと思う。周辺道路等に車を駐車しまうことのないように立体駐車場も必要だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

595 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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596 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

597 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

598 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

599 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

600 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

601 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

602 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

603 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

604 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

605 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

606 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

607 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

608 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

609 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

610 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

611 身近な地域でスポーツや大きなイベントが開催できる場所ができるのは嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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612 アリーナ出来て欲しいです。 
スポーツだけでなくコンサートなんかもやれると思うし、それが近くにあれば友達皆で行けると思うので・・・ 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

613 街の賑わいを創出する為に必要と思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

614 ・街の賑わいを創出する為に必要と思います。 
・人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 

・多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

615 ・街に屋内コンサート会場があるとうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

616 ・街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

617 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

618 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

619 一度試合を見て楽しかったので機会を増やしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

620 地域の盛り上がりのためにも多目的施設の整備に賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

621 地域活性化の為に必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

622 アリーナを中心に地域が活性化するとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

623 有名アーティストのコンサートなど行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

624 プロスポーツ選手の試合を目の前で観戦できることで、子供たちに夢を与えてあげたいです。アリーナは夢を与えれる

場所を提供できることだと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

625 地域の活性化のため是非整備して欲しい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

626 コロナが明けても未だ豊橋や豊川に賑いや活気がないのでいろんなイベントやバスケットを通して活力の一助のためも

設置を希望します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

627 １．本施設について、以下５つの視点で整備の必要性を述べます。 

①東三河地域の文化・芸術・興行事業等の振興を支える 

周辺住環境・交通環境、防災、

まちなかの賑わい創出に関
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・本施設は、豊橋市のみならず東三河の広域の視点からも、コンサートや演劇、展覧会などの文化・芸術活動の場として
活用が期待され、地域の文化・芸術の振興を図るための施設として必要性は高いと考えます。なぜなら、県内有数の比

較的規模の大きいイベントや大会、名古屋市や浜松市等の政令市での催しのサテライト・サブ拠点としての役割も果た

すことができ、他地域からの来訪者、外国人観光客の誘客とともに、各種事業展開により地域経済、地域企業への効果
が期待できるためです。その際は地域経済循環を常に意識し地元企業、地元団体との連携やそれらの機関・組織への波

及効果をもたらすための施策が積極的に展開されることを期待します。 

②スポーツ・運動施設としての新たな拠点、スポーツ（スポーツビジネス）による地域活性化モデルへの期待 
・市内には十分にスポーツ施設や運動施設が立地しているとは言い難く、これからの本市のスポーツ振興の面で課題と

なっていることが指摘されています。本施設の整備により、市民や企業の体育活動だけでなく興行的側面からのスポー

ツイベントにも活用が期待されます。 
・スポーツは我が国の経済発展や地域産業活性化のコンテンツとして期待が高く、政府はスポーツ市場規模を 2025 年ま

でに 15 兆円に拡大させることを掲げています。このことから、スポーツ振興のメリットを考えると、波及する産業のす

そ野は広く、国内観光、交通、食、宿泊、健康医療、アミューズメント、情報通信、教育、インバウンド観光、国際イベ
ント・MICE など多くの産業・ビジネスへの経済波及効果が期待されます。よって、「スポーツによる豊橋市・東三河地

域の活性化・産業振興」を本市のこれからの地域振興策、次の時代の地方創生の柱の一つとして取り組んでいただきた

いと考えます。それだけ本計画は取り組む価値のあるものであり、その中心拠点として本施設が果たす役割・期待は大
変大きいと思われます。そのため公的側面からの運営と民間による施設ビジネスの両面から地域活性化を実現いただき

たいと考えます。 

 
③コミュニティの活動拠点としての役割 

・本施設は市民のみならず地域外からの人々が集う場所となります。ここで言うコミュニティとは、空間としての場の

機能だけでなく、ソーシャル面やバーチャル面も含めて人との出会い、考えやアイディアの融合、そこからの創発性や
価値の創造も包含したコミュニティの場としての役割が期待できます。 

・具体的には、市内利用では、地域イベントや集会、交流活動などが行われる場として、地域コミュニティの拠点として

の役割が期待できます。また、企業や団体においてもそれぞれの活動拠点として、自らのブランド発信やビジネス交流
の場として、積極的な利用が期待できます。 

④災害時の市民や来訪者、広域地域における安全確保の機能と豊橋市の役割 

・一方で度重なる自然災害や大規模被災等の懸念も年々高まっています。本施設は公園部分含めて施設規模は大きいこ
とから、市における災害時の重要な拠点性を確保することも求められます。 

・従って、災害時には本施設を避難所や救護所等として活用することはもとより、地震や風水害等の発災時において、

豊橋市の役割として、周辺地域に対する緊急輸送道路（主要幹線道路）の機能と併せた広域防災拠点の提供も求められ
ます。また自衛隊等の災害救助部隊の中長期にわたる展開や活動を支える拠点の確保、緊急支援物資の備蓄拠点など、

中核市として周辺地域も支える豊橋市としては、本施設を活用することで、東三河のなかで重要な役割を発揮すること

する意見については、要求水
準書等作成の参考にさせて

いただきます。 

その他の意見については、計
画を推進していく上での参

考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

ができると考えます。 
・一方で、市民のみならず、周辺地域にとっても生命財産の確保が保障される施設になるためには、適切な施設として

適切な場所に整備されることも不可欠な要件と考えます。懸念されている立地課題については、現在の市の地域防災計

画等に基づいて風水害想定を再点検し、二次災害の危険性等の安全への懸念が認められる場合は別途独立した検討体制
を構築し、客観的データに基づいた分析により施設の安全性などについて評価を加えるべきではないでしょうか。 

⑤既存施設のリノベーションや機能強化 

・現在の総合体育館は、三遠ネオフェニックスのホームアリーナとして利用されているほか、他のスポーツ大会やイベ
ントを開催する機会も重なり、今後は益々利用需要の増加が考えられます。一方で、建設から 30 年以上が経過し老朽化

が進行しているとの指摘もあり、豊橋市におけるスポーツ施設の整備と総合体育館の改修・充実も平行して行うことも

検討課題としてあげられます。 
２．本施設の計画推進、実施にあたり今後検討すべき課題について、下記３点に整理して意見を述べます。 

①本施設の望ましい利用・運営の再確認 

・本施設を取り巻く様々な意見、報道内容等を鑑みると、改めて、市民意識調査や関係団体へのヒアリングなどを通じ
て、本施設の必要性、求められるニーズ、期待される役割等の再確認が必要と思われます。 

・その上で、総合体育館等の市内・市外周辺の関連施設の利用状況を考慮するとともに、全国各地の事例等を参考に、効

率的、効果的、革新的な利用・運営を行うための検討は、本中間報告以降も引き続き必要と考えます。 
②公共施設運営方針の明確化と、施設整備・運営に関する財政負担の軽減の検討、官民連携による管理運営の一体化の

検討 

・本施設整備にあたっては、公共施設のファシリティマネジメントの観点から、既存施設の見直しや統合、複合化に向
けて、例えば野球場の今後の最適な配置検討なども含めて、本施設含めた本市の公共施設に関する運営方針を対外的に

も明確化させるとともに、維持管理コストの抑制の検討などもあわせて必要と思われます。 

・市の財政負担を軽減するために、施設運営の方策として、PPP／PFI 等の民間活力による運営手法の導入に向け、効果
的な事業方式が検討されています。現在検討されている PFI 方式、指定管理者制度やコンセッション方式においては、

民間の資金調達による収支平準化、収益性の向上、効率的な運営などにより民間ノウハウに基づく効率的な運営が期待

できます。そのため、今後も幅広く事業方式の検討を進めていただき、施設運営エリアや空間の切り分けなども想定し、
適切な運営手法をそれぞれの区域（施設）やサービスに応じて適応させることなど、柔軟で効果的な整備・運営とそれ

による財政負担の軽減の実現をお願いしたいと考えます。 

・一方で、受益者負担の原則からも、本施設の主たる利用者（企業・スポーツチーム）においては、収益性の確保が見込
まれる施設利用の徹底のならず、特例を求めることなく適切で相応の費用分担により、施設収入への貢献を求めるべき

とも考えます。 

・運営手法の徹底した検討を通じて、豊橋公園内の複数施設を一体的に管理運営し、施設間の連携を図りながら、官民
連携を通じて公園内の賑わい創出とブランディングを促進することを期待します。 

③本施設の周辺地域や周辺環境（地域住民や企業含む）への悪影響の緩和や懸念の払しょく 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・本施設の計画策定、整備に当たっては、災害や防災の観点も含めて、適切な基礎調査を行い、施設整備が周辺に与える
影響を改めて検証・評価いただきたいと考えます。 

・建築基準法や都市計画法に準拠し、特別用途地区の設定等により、建築物用途制限を緩和し、周辺環境への影響を抑

えながら、地域住民の住環境への影響を最小限に抑えることも必要です。また、公園や緑地に関する諸制度における景
観や緑地への配慮、風致にあわせた施設デザインにも考慮されることを期待します。 

・また、周辺の住環境への配慮を行い、交通問題・渋滞・騒音・振動・光害などの懸念事項を明らかにしその対応策を検

討することを必要です。例えば、駐車場の適切な運用については、公園利用者と駐車場利用者の両方のニーズに対応し
ながら、路面電車等の公共交通の運行や、今後期待される新たな小型モビリティ、ライドシェア、MaaS といった新しい

交通サービスの普及も念頭に望ましいアクセス手法、徒歩による来場利便性の向上等、先を見た交通サービスについて、

交通事業者とともに検討いただきたいと考えます。 
・豊橋駅を含む中心市街地の賑わい創出への取り組みについては、まちなかの商店街や発展会、地元企業、住民との連

携を図り、まちなかの賑わい創出に主体的に関わることを期待します。豊橋市が示す回遊性のある魅力的なまちづくり

を進めるため、本施設の運営だけでなく、エリアマネジメントの視点からの施設の役割や効果の検討を願います。 
以上、簡単ではありますが意見を述べさせていただき、市民の利益や地域の発展に資する、今後の計画策定・事業推進

を期待します。 

以上 

628 以下の理由で豊橋公園への多目的屋内施設（アリーナ）の建設と野球場の総合スポーツ公園への移設に反対します。 
  報道によればこのアリーナは既に年間５千９百万円の赤字が想定されている。豊橋市は今後間違いなく人口減が続

き、それに合わせて公共施設の統廃合が求められることは間違いない。また公共施設の老朽化による修理改修などで多

額の出費も予想される。そのような中で新たに膨大な赤字を出す施設を建設することは全く無謀であると言わざるを得
ない。アリーナの利用が想定よりも少なかった場合、赤字は更に大きくなる可能性が高く、このアリーナは将来、市に

とって大きな負担となる可能性が非常に高い。 

  アリーナには専用の駐車場は設けず、来場者は基本的に豊橋駅から徒歩や市電などの利用を求められているが、車社
会である豊橋で車での直接来場を制限することは全く現実的ではない。車での来場者は別に設けた駐車場からシャトル

バスでの輸送なども検討されているとも聞くが、なぜわざわざ利用者に不便を強いる場所にアリーナを建設しようとす

るのか全く理解ができない。 
  公園内には公園利用者のための駐車場が設けられる以上、アリーナ利用者だけ車での直接来場を制限することは事実

上不可能であると思われる。豊橋公園への車両出入り口は事実上 1 カ所しかなく、そのすぐ前は交通量が非常に多い国

道 1 号線であるため、もしアリーナ来場者の車が集中した場合、周辺の道路で大渋滞が起きることは間違いない。また

そうなった場合、シャトルバスの運行も困難になることは明らかである。 

  市民のためのスポーツ施設、市民のための文化施設が並ぶ豊橋公園に商業施設であるアリーナができることで、公園

内にあるアリーナ以外の施設の利用に制限が加わる可能性が非常に高い。例えばアリーナで大規模イベントが行われる
日には、同じ建物に入るとされる武道場は事実上、利用できなくなると思われる。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

施設へのアクセス面及び駐
車場に関する意見について

は、要求水準書等作成の参考

にさせていただきます。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

  豊橋公園は北側に川が流れていて周辺は住宅地に囲まれ車両出入り口は事実上 1 カ所しかない。アリーナは防災活動
の拠点としての活用も想定されているが、もし大規模災害が起きた場合、車両でのアクセスが困難になる可能性が非常

に高い。防災拠点として全く向いていない場所であることは明らかである。 

  アリーナによって街の賑わいをもたらすとあるが、イベントがあったときしか人が集まらないアリーナで実際にどれ
ほどの賑わいをもたらすことができるのか非常に疑問である。 

  アリーナ建設に際し公園内の樹木を大量に伐採することになるが、これは大きな自然破壊である。 

  野球場の利用者には中学生、高校生も多い。野球場を市の中心部から遠く離れたところに移設することで、こういっ
た声を上げることができない市民の、時間的、経済的な負担を増やすことになる。なお、わざわざ野球場をスポーツ公

園に移設し跡地にアリーナを建てるのなら、スポーツ公園にアリーナを建てればよいのではないか、というのは当然生

じる疑問である。 
  豊橋市は市民の生涯スポーツを推進しているが、それならアリーナなどではなく、まずは多くの市民が利用できるス

ポーツ施設の充実を図るべきである。 

629 ・豊橋の街中に活気が出てくるので良いと思います。 

・市役所の近くに防災拠点ができれば災害時の対応強化になると思います。 
・大きなイベントが開催される場合は、のんほいパークのように遠隔駐車場からバスが出るとありがたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

630 今後、必然的に厳しさが増すと想定される財政状況のもと、公共施設の新規建設や整備について、慎重にならざるを得

ないことは自明であるが、次代が待望している新アリーナの機能や役割を、市民に完全に情報開示して、単なる公共体
育館建設の賛否ではなく、次代へ繋ぐ都市開発と、市民生活についての新しいコンセプトを基幹とした、政策テーマの

提案であることの理解と認識を求めるべきである。 

  すべてを公費に依存せず、街の適正規模に合致したアリーナを創造するために、高度な利便性と最適な施設環境、加
えて、高規格防災拠点となるアリーナを目指すために、地域資源の有効活用と民間活力を導入した先進的なスキームを

早急につくるべきである。                                      新アリ

ーナの建設は、街のレガシーをつくることであり、市民への公共サービスを継続的・恒常的に提供する公共空間の創設
である。この共通認識から、アリーナの建設や運営母体を構成するに際しては、PFI の先行事例を参考に、民間のノウハ

ウや資金等を活用する事業方式を採用・運用することが望ましい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

631 多目的屋内施設整備に関して、推進の立場から、より利用者の視点にたった整備内容に期待する観点で意見提出します。 

 〇７１ページ ６・４・３各公園施設計画（1）広場園路等の公園施設 
②多目的広場・芝生広場について、利用方法をどのように想定しているのか説明が不十分。単独でのイベントや活動の

利用だけでなく、例えば陸上競技やマラソン大会等でのウオーミングアップ場としての活用、多目的屋内施設の大会等

に合わせてのイベントなど相乗的な効果を期待しての活用方法など市が想定する内容を記載すべき。 
 〇７０ページ図表６－５配置計画例 

 多目的広場・芝生広場の有効活用を考慮し、テニスコートと多目的・芝生広場の位置を入れ替え、また子ども広場は整

備費縮減の観点から現在の児童遊園の位置で改修、子ども広場の位置に駐車場整備としたらどうか。合わせてテニスコ

公園整備に関する意見につ

いては、要求水準書等作成の
参考にさせていただきます。 

その他の意見については、計

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

ートが現在の武道館跡地を含めたエリアであり、テニスコートの整備は武道館解体後となり、テニスコートの未使用期
間が長くなる。テニスコートの整備を多目的広場・芝生広場の位置にすることで、テニスコートの未使用期間の短縮化

が図れるのでは。 

 〇７２ページ６－５動線計画 
 障がい者や高齢者の動線計画、イベント時のタクシー配車計画について記載する。 

 〇８６ページ図表６－１９整備スケジュールの想定 

テニスコート、子ども広場、駐車場の整備時期がよく見えない。武道館の解体は R９年１０月から年度末の予定となっ
ており、現在の配置計画ではテニスコートの整備は R１０年度以降になる。一方、駐車場、子ども広場の整備は R7 年９

月から R9 年９月末の予定とすると、3 年近くテニスコートの使用ができなくなるのか。 

 〇１１０ページ８．４PFI 方式導入の適正評価及び課題の提出 
 （２）定量評価 

  PFI 方式において約７．７％の VFM が見込まれるとあるが、算出根拠について参考資料として添付できないか。 

 〇１２１ページ 多目的屋内施設整備に関する有識者会議の主な意見のまとめ 
主な意見とあるが、有識者会議としての意見としてまとめたものを記載すべき。 

 会議における個々の委員の意見の抜粋のように見える。 

632 予算が心配  反対です 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

633 豊橋公園に新アリーナ建設を希望します 

理由は以下の通りです 

①まちなか活性化 
 私は三遠ネオフェニックスを応援しており、ホームにかかわらずアウェイにも応援にいきますがやはり試合日は駅から

会場までの道のりにある商店エリアは賑やかく飲食利用者が多くなります。また試合は２試合連戦ありアウェイチーム

のファンは宿泊する人が多い為、まちなかに飲食を含めた大きな経済効果が生まれます。Ｂリーグのチームは 24 チーム
各地方から応援に毎年来てくれる事になり豊橋の良さを知ってもらうきっかけにもなります。これはバスケの試合限ら

ずバレー、コンサートなどで来訪する方々にも豊橋を知ってもらいまちなかに賑わいを取り戻す大きなツールになる事

が間違いないのでぜひとも作ってほしいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

634 浅井君（市長）あなたが政治家になった時の信条を今覚えていますか？今のあなたは権力者の目線で市民目線ではない。
公約を守れない。民主系議員として議員になったこと、市民目線で市長になったことそれを忘れていないか！！県議選

で広田君が落選したことマスコミから所感を求められたことにあなたは組織体（運動）が違うから答えられない、ひど

いぞ…同じ仲間に言うことか…アリーナの件でも市民に丁寧に答えていない。前市長が断念？したのにあなたはなぜ推
進するのか。赤字になったらあなたが、個人で負担するの。（推進室も同じ）アリーナの観客の命と市営球場の観客の命

は同じだよ！！静かな豊橋公園の環境をそのまま残そうよ。メジャーでないバスケットの為に血税を使うな。浜松市も

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

豊川市も引き受けないスポーツをなぜ豊橋に 最後に次回の市長選は落選するよ…自覚しろよ！！（政界と保守系が応
援しても） 

635 緑豊かで静かな豊橋公園が新アリーナ建設のために大きく変えられるとききます。スポーツ施設や子ども広場の移設に

より、多数の樹木も伐採されるとか。長年かかって成長した樹木を切ってしまってよいものでしょうか。環境保ゴのた

めにも CO₂を減らすという点でも緑の木々はとても大切です。植えかえればいいというものではありません。 
また移転にともないその他が災害に関係することも明らかになり、計画が変更されるたびに予算も大巾にふえていると

いいます。建設ヒや運営ヒの赤字も結局は私たち市民の負担になるのではありませんか。こんなに物価があがり生活が

きびしくなっている時に市としてやるべきことは市民生活の支援であって、大型箱物建設ではないと思います。市民へ
の説明会もなくどうしても納得できません。白紙撤回して下さい。！！ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

636 豊橋総合スポーツ公園に多目的屋内施設の建設はすでに車の駐車か困難この以上は無理 

収支の赤字の予測であり市税から拠出するのは反対 

ぜひ再考されたい。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

637 単なる昔あった体育館の跡地だけと聞いていたが、本当はあの野球場。もテニスコートも。子供の遊園地も。と全部合

せてアリーナのため失う。豊橋の中心で子供から大人迄の気分を転かんさせ、楽しませる場所を取り上げるとは。絶対

反対です。ふと 70 年前戦後初めて愛知県に国体が来た時、あの野球場でマスゲームをした事を思い出した。アリーナを
作ろうとしている場所は私の様に色々な思い出を持っている人達が大勢居ると思います。 

是非今迄通り野球場も、テニスコートも、遊園地等が使用出来る事を切に願ってます。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

638 プロスポーツ、大型イベント、コンサート等が開催できる大型施設が身近に出来るとなれば街の活性化にもつながりま
すのでとてもうれしく思います。 

大くの人が集まる事を考えると現状では、道路の整備や駐車場の問題があると思いますのでその辺りも検討が必要かと

思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

639 防災の拠点が出来るのはとても有難く思います 
又、プロスポーツ、コンサート、各種イベントが地元で開催される様になる事にも魅力を感じます。 

反対に周辺道路の渋滞や駐車場の不足、治安悪化は懸念されます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

640 賛成です。 
ライブ、イベント、プロスポーツの観戦、観賞、鑑賞時は公共交通機関の利用を推奨すれば駐車場問題を回避出来るか

もしれませんか？ 

自身が参加するスポーツの大会等では荷物もあるので全員が車で行くと思われます。その際の駐車場問題、交通渋滞が
懸念されます。その辺りをクリアして実現して下さい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

641 いざ、という時の避難所にもなり、各種コンサート、スポーツ等、市の活性化となれば、良いかと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

642 ・豊橋が誇れる豊橋公園（緑地公園含む）は現状のまま残してほしい。緑が多く、広くゆったりした地は、現代社会で暮

している人々の癒しの場になっています。この緑を永久に残ってほしい。 

・一般市民、学生たちのスポーツの場（野球陸上テニス等）として最適と思います。市電を効果的に使い、駅からもあま
り遠くなく、他の市・県からの人たちにも有効と思います。 

・市電の通っている国道。国道は仕事の車が多く、今でも大変な道路だと思います。アリーナ建設により車の増は目に

見えています。交通事故従滞が予測されます。 
・豊橋動植物園は多額の予算が必要であり、一市民として当然のことと思います。今回のアリーナの予算等経費は不明

であり、不安でもあります。豊橋の財政大丈夫なのでしょうか。箱物を作った後の維持費が不安です。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

643 ①【市民への収支予測報告の説明会を求めます】 

多目的屋内施設整備基本計画(案)中間報告の 91 ページにある収支予測で年間数千万円の赤字となる情報を、豊橋市民に

対しての周知徹底をして頂きたいと思います。また、事業者公募前に豊橋市民に対して本事業は毎年巨額の赤字となる

旨の説明会を求めたいと思います。なお、説明会の開催内容においては市議会への承認を得るようにしてください。 
②【防災活動拠点の説明が抽象的過ぎます】 

多目的屋内施設整備基本計画(案)中間報告の 72 ページにある防災活動拠点に関する技術が抽象的すぎます。災害は今日

明日にでも起きる可能性があるため、当該施設(防災活動拠点)が完成するまでの間防災のあり方の具体的な説明を求め
ます。 

③【市内に 10 ヵ所ある地区体育館はすべて残す方向でお願いします】 

多目的屋内施設整備基本計画(案)中間報告の 52 ページ以降にある他施設機能との複合化・集約化。 
既存の地区体育館建物は廃止ではなく存続の方向でお願い致します。既存の地区体育館は市民の利用率が高く、近隣住

民にとっては防災訓練であったり、いざという時の屋内避難施設という命を守る大切な役割を担っています。 

また、中間報告の 7 ページの図表 1-1 にあるように、新アリーナ計画は、《市内全域を対象に健康で明るく元気な「ス
ポーツのまち」を実現》ということからも、各地区体育館をなくしていくことは、各地域の市民のスポーツ機会を奪う

ことに直結します。新アリーナ事業の赤字を既存の公共施設の集約化で補おうとするのは、本来の目的趣旨と矛盾する

ものになると思います。市民、とりわけ子どもたちが利用する地域のスポーツ機会を奪い、プロスポーツ選手が主に商
業目的として利用するスポーツ会場を豊橋市が肩入れするのは、公共施設を預かる行政の態度のあり方として如何なも

のかと思います。 

④【徒歩による来場促進は現実的なのか】 

多目的屋内施設整備基本計画(案)中間報告の 81 ページに、来場者に対して徒歩による促進であったり、周辺店舗等の連

携の期待とありますが、果たして期待どおりにいくでしょうか。 

豊橋市内の公共交通機関(豊鉄バス)は運賃は右肩上がりであり、運行本数は右肩下がりとなっています。1 時間に 1 本し
かない路線であったり、最終便の時間の関係上、新アリーナで行われるイベントを最後まで楽しめないおそれが十分に

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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あります。 
駅から新アリーナまでの来場者の徒歩だけでなく、各校区に住む豊橋市民が駅前までにどういった手段でたどり着くの

かに思いを馳せることが必須いであると思います。 

来場者を原則徒歩としたとしても、新アリーナで行われるスポーツイベントを既存ダイヤの関係で観戦できないことも
十分考えられます。そのような時に各地域にある地区体育館に巨大モニターを設置してパブリックビューイングをする

ことも検討手段として考えるのであれば、各地区体育館を複合化・集約化という名のもとでの、撤去はしないほうがよ

いものだと思います。 
⑤【最後に重ねて市民への説明会の実施を求めます】 

豊橋市に限らず災害は時を選びません。いつ災害にあうのかわかりません。今年 6 月は線上降水帯による大雨被害に豊

橋市はみまわれました。大きな災害にあった時に、豊橋市の財政を後押しする心強い存在は市内市外問わず多くの人々
から送られてくる募金であったりふるさと納税による寄付です。 

お金は大切に使わなければなりません。 

その一方で毎年巨額の赤字を生じさせる本施設を建設することは本当に適切なのかどうか。 
何が正解か不正解かということではなく、豊橋市民に対して正しい情報を提供し、豊橋市民の覚悟であったり、納得を

確かめる上においても、市民への説明会の実施は強く求めたいと思います。 

644 現在 物価高騰等で苦労している市民も多いなか、 

 多額の事業費を使い、 
ほんの一部の人しか利用しない、新アリーナ建設、 

 新アリーナ建設の為に、今ある野球場を、わざわざ津波対策の地盤改良等にも多額の税金を使わなければならない様な

危険な区域への移転、 
しかも、ずっと赤字を出し続け 独立採算出来ない、多くの市民にとってリスクにしかならないと思われる新アリーナ、

野球場計画を望んでいる市民がどれだけいるのでしょうか？ 

こんな物価高の大変な時に、なぜこんなにも強引に豊橋公園に新アリーナを建てようとしているのでしょうか？ 
きちんと独立採算が出来、車で気楽に行ける施設なら反対はしませんが… 

今は、多くの市民にとってリスクのあるこの様な計画ではなく、 

 兵庫県明石市の様な 「子育て世代も高齢者もそれ以外の世代の人も全員が、今よりも もっと住みやすい豊橋市 」 に
して、豊橋市民 (日本国民) を増やし、豊橋市外の人にも、子育てするなら豊橋で。と思ってもらえる様な活気ある優し

い豊橋市にしていただける様な政策を期待したいと思います。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

645 私は公共交通事業者として日々業務に勤めています。 

アリーナについては豊橋駅から近い豊橋公園にアリーナが建設することで、 

まちなかや沿線が盛り上がるので賛成です。 

今後、ぜひ市電やバスなどの公共交通を利用するきっかけづくりを 
共に行いたいと思いますが、 

まちなかの賑わい創出に関

する意見については、要求水

準書等作成の参考にさせて

いただきます。 
その他の意見については、計
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それを実現するためにいくつか改善・検討していただきたい点もあります。 
豊橋駅周辺の中心市街地と連携して盛り上がる取組を 

より明確に示してほしいです。 

そのあたりの取組など調布市の事例のように、 
週末の B リーグ開催日は広小路通りを歩行者天国にして 

出店などができたら B リーグ観戦者とまちなかの来街者が合わさって、 

より盛り上がるのかなと感じました。 
また文字だけだとどうしてもわかりづらいので、イメージ図など加えつつ、 

アリーナができて広小路や駅前大通がこんなににぎわって、 

市民や周辺店舗もハッピーになる！というのを今後見せていただきたいです。 
また公共交通を利用してまちなかへ出かけ、まちなかを回遊する環境にも 

優しいウォーカブルシティを進めていきたいところであり、 

市としても推進されていると把握しています。 
今回の中間報告を見ますように自動車 P をまちなか駐車場を利用するのは、 

現在でも週末はたびたび駐車場が満車になっているのを見受けますし、 

同日に駅周辺でイベントが行われる際は、より深刻な交通渋滞が懸念されます。 
市民に対して、 

駅周辺に自家用車で向かう意識づけ(環境)が促進されることは避けたいです。 

可能であれば自家用車利用の方と公共交通利用の方の 
アリーナへの動線のすみ分けを検討していただきたいです。 

自家用車の方は競輪場や運動公園の無料駐車場を利用し、 

市電を使ってアリーナへ向かう、パーク＆ライドとする策もいかがでしょうか。 
また反対される方の意見も耳を傾け、 

出来る限り皆が納得するアリーナ建設を願います。 

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 

646 基本計画を拝見する限り、最も課題となる点は駐車場の規模だと思います。 

 最大５０００人程度のメインアリーナに加え、サブアリーナを計画していることから敷地内の駐車場が４００台しかな
いことは混乱を招くと考えます。 

 ５０００人規模のイベント等を行う際、約３５００人が豊橋駅を経由し利用する想定ですが、これは会場に駐車場が少

ないから仕方が無く公共交通機関を利用せざるを得ないのだと思います。またサブアリーナでのイベント等の同時開催

が考慮されていません。 

 大規模イベントなどでは終了時刻と共に路面電車の利用が集中することが想定されます。、とても短時間に２６２５人

を輸送できないことから交通手段の想定を見直すべきと考えます。通勤や通学にて日常的に路面電車を使用する市民に
も影響を及ぼすことが想定されます。 

施設へのアクセス面及び駐

車場に関する意見について
は、要求水準書等作成の参考

にさせていただきます。 

その他の意見については、計

画を推進していく上での参

考にさせていただきます。 
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 参考資料３にて示す他都市類似施設と比較しても４００台は少なく、８００台～１２００台程度の駐車場（バス専用を
除く）を確保すべきと思います。 

 新たに整備する施設として広場の面積が多すぎます。現状案にある①芝生広場②多目的広場③こども広場の面積を縮小

し、駐車場の規模を拡張すべきです。様々なイベントや祭り等のキッチンカーの出店を考慮し給排水設備の整った駐車
場にもイベントスペースにも使えるものにすると良いと思います。また外国国籍を持つ市民の要望にもあるよう、施設

内にバーベキューや花火などを楽しめるスペースがあると良いと思います。 

647 「新アリーナ建設・配置構想」についてのパブリック・コメント 

1． 昨年（2022 年度 10 月）八町小学校での地域住民への説明会で建設費は 100 億円程度、これを BT コンセッション
方式で運営するとの構想を描いていたが、その後、予定地が「家屋倒壊等氾濫想定区域」の対象地と判明（これも事前に

わかっていたとのこの）し、急遽、計画を見直した。その結果、事業費 100 億円が 220 億円に膨れ上がった。これは現

在進行中の新愛知県立体育館事業費 300 億円にも匹敵し、人口比で 1／17 である豊橋市の規模に適しているか。本提案

は十分な検討もせず杜撰な建築・移転計画を言わざるをえない。 

2． 総事業算定の根拠が不十分でもある。「多目的屋内施設整備基本計画(案) 中間報告」（以下、「中間報告」と略す）

で示されている「多目的屋内施設整備費」（p.88）も新愛知県立体育館の 70 万円/平米から 75 万円/平米に物価変動予
想分を加算したレベルにすぎず、「2024 年問題」、建設・運輸業の労働規制強化（働き方改革法）による、人材不足・

資材高騰が価格高騰をもたらす認識に欠如していると言わざるをえない。現実に OSAKA EXPO 2025 の進行状況をみれ

ば十分わかることである。したがって、150 億円という「多目的」部分だけでも事業費の拡大が予想される。いわんや、
神野新田移転部分の事業費等なども 70 億円で足りるのかまたその捻出を起債で賄うのか否か、そのような議論もなく一

方的に提案するのは大問題である。 

3． BT セッション方式への疑問について 
まず、「中間報告」でもかなりの部分を割いて、事業費・維持管理運営コストを説明しているが、一般市民にはなじみの

ない用語が多用され、しかも説明もない。その中で PFI 手法による BT コンセッション方式であるが、民間活力をつか

って、官民合同で「安くて良いサービス」を提供できるという内閣府の提案に沿った文言が並んでいるだけで、「豊橋の
豊橋公園地区」でそれら事業が成り立つのかの根拠がわからない。この SPC については前市長時代にも募集が上手くい

かなかったと聞いているが、今回それがなぜそれが「可能」になると判断したのか。実際、「中間報告」(p.91)の収支予

測で、多目的施設だけでも 5900 万円の赤字予想を示している。BT コンセッション方式で SPC が豊橋市に利益の一部
を納める可能性があるとすれば、市当局として可能な限り「具体性」をもって示すべきである。 

4． VFM 算出の根拠について（市当局担当者の職能） 

「中間報告」（p.110）で定量評価があり、VFM 算出結果「7.7%」と載っている。おそらく、内閣府「VFM に関するガ

イドライン」に沿ったシミュレーションだろうが、何をもって 7.7%なのか全く理解できない。新愛知県立体育館などの

巨大な BT コンセッション方式は日本ではまだそれほど多くなく、成果もわからない。そのためこのような根拠もない

評価しかできないならば、最終的な事業収支結果も妥当な判断ができるか疑問である。このような条件下で、もし BT コ
ンセッション方式で運営されれば、市当局が事業主を「モニタリング」できるのか、さらに適正に評価できるものか懸

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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念が募る。 
5． 「中間報告」「多様な収入機会のイメージ」について（p.102-3） 

文章の矛盾点について、「コンセッション方式と指定管理者制度と比較」で「コンセッション方式」の方が柔軟な取り組

みが期待されると述べながら、次ページでは「施設の特性に応じて、指定管理者制度とコンセッション方式の併用が望
ましい」と言っているが、これらは併存できるものか。となると、市当局が「事業運営権」を掌握することになるが、コ

ンセッション方式はそのような契約が可能なのかどうか。また、この項目の中には明らかに「豊橋アリーナ」では実現

不可能な項目も含まれている、「報告」である以上、項目の検討も精緻にすべきである。 
6． 最後に、「駐車場」設置の問題 

当初、「新アリーナ」へのアクセスは、できるだけ「公共交通機関」等を利用する、そのために駐車場は既存の市街地に

ある施設の利用を提案していたと思う。「中間報告」では 400 台に増設するとある。地球温暖化・環境問題の視点から
残念である。「車を使わない“まちづくり”」の提案を最後に期待する。 

以上、まだまだ多くの問題を孕んだ「中間報告」であるが、パブリック・コメントの文字制限のためこれまでとする。現

時点では、このような「杜撰な計画」を一市民としては認めるわけには行かない。 

648 アリーナ建設にあたり周辺地区で予想される渋滞、違法駐車、不法駐車、迷惑駐車などどのように対策しているのか分
からない 

 アリーナ建設には反対します。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

649 アリーナ建設絶対反対。 
 建てるなら議員ご自身のお金で建てて下さい。税金の無駄遣い過ぎる。 

 見栄はらずにまずは現実問題解決したらどーですか？ 

 豊橋の医療は不十分なのに、そちらをどーにかしたらどーですか？ 
 医療提供が低すぎて三河の患者は浜松に転院する方多いですよ。 

 実際私も豊橋の医療は低いので浜松で働いてます。 

まずは今回の大雨被害の対策からでは？ 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

650 賛成です。せっかく新しい施設ができるのであれば、観光バス、大型機材車が入ることのできるスペースと駐車場の確
保。会場に送ってきた人たちが利用できる昇降レーンもあるといいと思います。イベント開催時でない時でも利用でき

る開放的な建物を望みます。公園内はトイレが少なく古くて暗いので、利用しにくいです。ユニバーサルトイレを多く

し、授乳室などの充実。普段の公園利用者がいつでも利用できるようにしてもらえるといいと思います。手筒花火体験
パークなどは、市役所１３階から移設したほうがいいと思います。アリーナの中では手筒花火の放揚は難しいかもしれ

ませんが、 

そこまで大胆なアイデアが欲しいですし、炎の祭典ができなくなるかもしれないのは残念です。 
 観光ボランティアガイドの受付カウンターやレンタサイクルなどのカウンターも 

 アリーナの中にできると思います。また、とよ川での SUP など、やりやすくできるように、河川敷の整備も一緒にで

施設規模・機能に関する意見
については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき

ます。 
その他の意見については、計

画を推進していく上での参

考にさせていただきます。 
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きるとなおいいと思います。 
 子供たちの足やペットの足などを洗うことのできるスペースもあるといいと思います。 

651 豊橋公園の史跡と自然を守りたいです。 

アリーナ建設の白紙撤回を求めます。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

652 プロスポーツによるまちづくりに期待しており、多目的屋内施設の整備に賛成します。 
プロスポーツ（バスケットや卓球、バレーボール）を見ることができる街として、中心市街地周辺にホームスタジアム

がある方が他県や市外からのアクセスがしやすく、大多数が公共交通を利用して訪れる、と交通手段別来場者予測でも

示されていることから、街のにぎわいが創出されることに期待します。 
1 万人規模のプロ野球が開催されるときには豊橋駅周辺に活気があり、賑わいを体感できる日として毎年楽しみにして

います。飲食店の出店などにより賑わいが創出されれば、街の魅力が上がります。 

プロスポーツをによる魅力は、人の定着にも効果があると考えており、子供の頃から親しむことで将来豊橋へ戻るＵタ

ーン人口を増やすことができると考えます。 

プロスポーツの街として根付くためには、多目的屋内施設のようなホームタウンが必要と考えます。プロスポーツを通

じて街づくりを提案するような、２月に行われた「シビックプライドシンポジウム」などを通じてぜひ発信して下さい。 
ただし、周辺交通対策については気になる点がいくつかあります。国道１号や豊橋駅周辺の道路は朝夕の交通量が多く、

駐車場は、平日、土日祝日ともに豊橋駅周辺は満車となっているイメージがあります。 

この上に 5,000 人の来場者に対処するため、どのように受け入れをするのか、豊橋駅を経由しない 30%として算出され
た 1,500 人の具体的な受け入れ方法や渋滞対策について具体的に示して欲しいと考えます。また、試算では利用者輸送

に３時間かかる輸送完結時間は現実的とは思えず、シャトルバス輸送などを実施したとしても、一般利用者の方もその

間待ち時間が多くなるなど、試合の度に不便な状況が発生することになれば、もう一つの街の魅力である市電の利用者
離れにつながるのではと危惧しています。 

 中間報告の際のアンケートについて、市民だけでなくより広範囲の調査による試算も今後お願い致します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

653 新アリーナ建設計画では、豊橋公園内の野球場を神野新田町に移設させる計画だそうですが、移設先は津波による浸水

が予想されており、特定避難地域に指定されている場所で、もしも津波がくれば避難だけできても安全に自宅まで帰る
道路があるのでしょうか。海からの強風が野球には適さないと思います。 

事業費についても、膨大に膨れ上がっているようですが、誰が負担するのか。年間の収支予測もマイナス 5,900 万円と

も言われていますが、それも市民が負担するのか？市長や推進する方々は責任を取ってくれますか？ 
私にとって豊橋公園は美術館があり、城の一部であり、緑豊かな心安まる場所です。そこに大きな建造物を建てないで

ください。美しい公園は市民の財産です。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

654 新アリーナいらん 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

655 新アリーナいりません！ 

問題のある豊橋公園に新アリーナを作らなくても現有の施設を改良して使えばいいです。反対です。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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656 新アリーナ計画は中止にしてほしい 
・赤字になるのがわかっているのに税金のむだ←バスケットチームは B2 になってますます人気がなくなるのでは？ 

・危険な場所だとわかっているのだから建設は中止にするべきだ 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

657 防災施設として中心部に出来ると安心できると思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

658 アリーナの完成を楽しみにしています。建設に賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

659 アリーナ建設に反対します 
市長は公約違反を侵しているからです 

多額の税金を投入するのに市民への説明が不十分だからです 

公約を守り給食費の無償化や障害者の避難先を改善するなど税金の使いかた優先順位が間違っているからです 
新しく作る野球場等の地域は災害時に市民が危険にさらされることになりかねない場所だからです 

費用対効果で言うならば最初から赤字が予想されるような事業は辞めるべきです 

 
災害用に避難場所を建設するのであれば 一カ所に大きな建物を建てるのではなく 分散してリスクを少なく考えるのが

当たり前です 

多くの問題を抱えたまま 市民の声に耳を貸さない 進め方は辞めるべきです 
税金は無駄のないよう使うことをお願いします 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

660 豊橋公園に新アリーナを建設する計画は、中止になることを望んでいましたが、逆にもっと複雑でややこしい作りにな

ることが考えられているようで、悲しくなりました。豊橋公園はゆったり過ごせて、心が癒されるところですが、今の

計画では余裕はなく、テニスコートや子供の遊ぶ空間が家屋倒壊等危険区域に設置されたり、駐車場が 400 台のみ。新
アリーナへの参加者がどんな方法で会場までくるのか、考えられません。県下にあるアリーナで、豊橋のように離れた

場所にあるものはなく、駅から 10 分くらいとかが多いと思う。そして移設する球場は津波で最大 2、3m の浸水が予想

される地域で、市の中心部からは遠く、交通の弁も少なく、子供たちが来やすい状況ではなくなるので、問題だと思う。
金銭面でも、国や県などの支援があったとしても、出来上がった後も年間の赤字が 5900 万円と言われており、市民の税

金が大きな負担になります。 

豊橋公園の近くの皆さんにとっては、毎日の生活が騒がしく、落ち着いた生活ができなくなってしまうでしょう。 
「豊橋公園へのアリーナの建設はやめてほしい。」「危険な津波想定区域への移転は反対です。」 

 

事業費等収支予測等への意

見に関しては、第７章事業費

等の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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豊橋公園へのアリーナ建設はやめてください。 
公園の家屋倒壊等反乱想定区域の部分に、テニスコートや子供広場などを作り、 

野球場の場所へアリーナを建設、駐車場は 400 台作る計画。 

400 台の駐車場で 5,000 人も来られるわけがありません。ほかの方法を使 
ったとしても余裕のある参加の仕方は無理だと思います。公園の周りに空間は 

ほとんどないのでアリーナができたとしても、参加しようとしたらどうやって 

行こうか、どうやって帰ろうかと悩みまくるのではないのでしょうか。 
アリーナはないほうがいい。豊橋公園の不都合なところだけを直すだけで十分です。みんなが喜んで参加できる豊橋公

園にしてください 

661 豊橋公園へのアリーナ建設は反対 

市長の公約違反ではないか。 

豊橋公園の河川沿で今回の線状降水帯での大雨でどれだけ被害が出たか市民の生活の安定もはかれず、市長自身の事だ

けの意見での考え市民の事を考えほしい 

まずは立ち止り考えなおすべき 
 

豊橋市民は高令者ばかりで豊橋公園へのアリーナ建設は反対 

市長の公約違反ではないか。 
豊橋公園の河川沿で今回の線状降水帯での大雨でどれだけ被害が出たか市民の生活の安定もはかれず、市長自身の事だ

けの意見での考え市民の事を考えてほしい 

まずは立ち止り考えなおすべき今ある物を大切に使う 
これ以上市税の無駄いはやめて箱物はもういらない、今ある有を大切に使う方々で豊橋公園を元通りに戻して静かな散

歩コースです。市長は当選した時の原点に戻れ。 

労役者職員も減給するのですかただで働きなさい 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

662 ・今現在、豊橋市が重点的に取り組むべきことは「新アリーナ建設」ではなく、「水害対策」「防災対策」である。豊橋

市は補正予算で約 4 億円を組んだとは聞いているが、毎年のように巨大台風や豪雨に見舞われて水害被害を強いられて

いる地域がある。個々の被害に対する個別の補償も大切であるが、それ以上に「水害の被害をどのように防ぐのか」ま
た「それぞれの地域の弱点を把握しどのように地域を守っていくのか」という観点で、しっかり予算を組んで取り組ん

で欲しい。・豊橋市は個別にはいろいろなイベントに取り組んでいることは承知している。しかし、豊橋市全体として、

少子高齢化・人口減少・環境悪化などの問題を抱えながら、今後どのようなビジョンを持ってどの方向に進めていこう

としているか全く見えてこない。・全体のビジョンも見えないなか、なぜ「新アリーナ問題」だけが突出して出てくるの

か全く理解できない。なぜか説明会も開かれない。「中間報告」にはほとんど具体的なことが明示されず、疑問点ばかり

である。昨年の「新アリーナ計画案」は、豊川・朝倉川の家屋倒壊等氾濫危険区域にかかり計画断念かと思いきや、今年
の「新アリーナ計画中間報告案」では「豊橋球場」を移転させてまで建設を強行しようとしている。その「豊橋球場」の

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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移転先が「津波危険予想地域」なのである。この強引さと計画の杜撰さは、あきれるばかりである。これは、利権がら
み・私利私欲がらみが裏にあるとしか考えられない。だから、説明会も開けないのではないのか。・そもそも「豊橋公

園・吉田城址」は、土塁から堀・石垣までしっかり残っている名城を含んだ公園である。「豊橋公園・吉田城址」は今で

も土日祝日ばかりでなく平日までも県内外から多くの観光客・訪問客が訪れて、のんびり散策したり楽しんだりしてい
る空間である。公園は自然豊かで市民が自由に楽しむ場所である。その雰囲気を壊すような巨大な「新アリーナ」はこ

こに設置すべきではないし、巨大建造物を絶対に建設させてはならない。私は絶対に阻止したいと決意している。・「総

合体育館」が老朽化してきたので、新しい体育館を建設しようという計画ならまだ理解できる。しかし、現在計画され
ているのは、「多目的屋内施設(新アリーナ)」であり、収容人数が 5,000 席とはプロバスケットチーム「三遠ネオフェニ

ックス」のためのもの、その他のプロスポーツ観戦、コンサート、展示会物産展など極めて商業的な施設である。このよ

うな施設が経営的に本当に成り立つのか、また市民にとって本当に必要なものなのか、甚だ疑問である。また地元の住
民の方々が指摘しているように、「駐車場がない」という欠陥はいかんともしがたくイベント当日の大混乱は今からで

も簡単に想像がつく。・「中間報告」によると、閉催希望のスポーツ大会は、バレーポール・パスケットボールのみ、そ

れ以外は剣道・柔道・空手道・日本拳法・相撲・弓道・アーチェリーなどすべて武道場関連ばかりである。プロなのかア
マチュアなのかも不明であるが、巨額な建設費と高額な維持費を考えれば使用料は当然高額なものになるはずであり、

どれだけのスポーツ団体が利用できるかは全く未知数である。興行収入が見込めるスポーツイベントに限られ、スポー

ツを楽しむ市民や学生は利用できないのではと心配になる。武道場関連の団体も本当に利用可能なのだろうか。 
・「中間報告」では、整備費として「多目的室内施設整備」に約 150 億円、「公園内の移転整備」に約 34 億円としか書

かれていない。確か昨年の「新アリーナ計画」は約 100 億円だったはずで、さりげなく 15 倍になっている。また、「豊

橋球場」の移転は全く計上されていない。これまたどんどん増額していくパターンなんだろうし、どれだけの費用がか
かるかも全く分からない。一部報道によると、約 220 億円とも言われているが本当なのか。そのうち国からの補助はど

れだけか、豊橋市の負担はどれだけなのか、ずべてを公表しなければ市民としても判断できないのではないか。このよ

うなデタラメな計画案でそもそもよいのか。・「中間報告」では、収支予測として多目的屋内施設に関する収入が 167 億
円、支出が 226 億円、赤字が 059 億円、また公園施設に関する収入が 0、14 億円、支出が 0,83 億円、赤字 0.69 億円と

ある。ここには建設整備費が全く入ってなくて「豊橋球場」分も入っていない。そのなかで、0.59+069=128 億円の赤字

が毎年発生することになっている。この数字も建設整備費を考慮すればさらにどれだけの赤字が増えるのか恐ろしい限
りである。また誰が負担するのか、最終的には将来の豊橋市民に負担がかかってくるのは明白である。こんな杜撰な計

画をよくも「中間報告」として発表できたものだ。そもそも計画段階でこのような赤字が発生する予測ならば、計画を

再検討するべきではないのか。・豊橋市のような人口 37 万都市で巨額な費用をかけてまで「新アリーナ」を建設して本
当に集客できるのか、経営的に成り立つのか。下位に低迷しているプロバスケットチームのために、こんな巨大な「新

アリーナ」は必要なのか。5 年後、10 年後、観客が予想を下回り、高い維持費の負担(ツケ)が豊橋市民に重くのしかか

ってくるのは目に見えている。どの都市でも人口減少に悩まされており、豊橋市の経営にも大きく悪影響をもたらすは
ずである。誰が責任をとるのか。・「中間報告」では、多くの賛成する団体がいると書かれている。しかし、反対してい

る意見や地元の意向などを検討した形跡は全くない。昨年「新アリーナ問題」が提起されて、それに反発した住民市民
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意見内容 意見に対する市の見解 

たちが住民投票条例請求のためには 50 分の 1 の約 6,000 名の署名を求めた活動は、目標の 2 倍を上回った。この 15,991
名の署名についても一言の言及もない。その声を全く無視するのか。説明会も開かないし、話し合いもしない。豊橋市

長及び豊橋市は、一部の利益集団とは話し合うが、一般市民や地元住民との話し合いには全く応じないのはなぜか。・

最後に、パブリックコメントの意見は是非公表して欲しい。今私はパブリックコメントを書いているが、分からないこ
とだらけである。出てきた質問にはきちんと答えて欲しい。具体的な数字も出して欲しい。賛成の意見と反対の意見の

比率も公表して欲しい。また、他の人がどんな考え方をしているかも知りたいのでパブリックコメントを読めるように

して欲しい。「市民のみなさんの意見は聞きました」という形だけのアリバイ作りにだけはして欲しくない。くれぐれ
も出された意見をよく読んで、しっかり検討して欲しい。そして次の「本報告(?)」に反映して欲しい。その検討作業も

市民に分かるように公表して欲しい。決して密室で決定するようなことはないようにして欲しい。以上 

663 豊橋駅より交通の便利なスポーツ施設が出来る事は豊橋の将来にとって有益です。 

災害時の避難場所としても最高と考えます!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

664 近くにスポーツ施設があればよい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

665 近くにスポーツ施設を希望します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

666 スポーツ施設・災害施設・NHK ラジオ体操が出来るようになれば、大変うれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

667 豊橋公園内にラジオ体操が出来るように配慮してほしい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

668 施設が防災関連につかわれると便利だと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

669 近くにスポーツ施設が出来れば利用したいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

670 近くに多目的施設が出来ると生活が便利になる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

671 豊橋発展のために必要な施設だと思いますのでぜひ建設して下さい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

672 災害時に八町校区内に災害時に対応出来る施設ができるのは、大変有難い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

673 大賛成です。早く計画を進めて下さい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

674 街の発展のためになる事ですので大賛成です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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675 ・地元に有名なアーティストが来てくれたらとても嬉しいです。大賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

676 大勢が集客できる会場ができるといろいろな有名人が来てくれるので街が盛り上がって良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

677 地元に有名な芸能人やスポーツ選手が来てくれるような大きなアリーナ会場ができるとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

678 大きなイベントができるアリーナがあるとたくさんの人が集まってきて地元が元気になるので是非できてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

679 情報化社会で多種目のスポーツが取り出される昨今新らしく近代的なスポーツ施設は地元の盛り上げや子供達の育成に
大変役に立つはづです。全国レベルの施設に期待します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

680 地元の活性化に伴い世界レべルに活躍できるよう、将来の子供たちの為未来に向け夢のある世界に又誇りを持てるよう、

今、飛躍したい! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

681 年々衰退していく豊橋市を活気付かす為にも必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

682 豊橋防災型アリーナ賛成です。スポーツと防災だけではなく、今まで豊橋飛ばしされてきた各種エンターテイメント興

行の施設として必要です。集客により豊橋の経済発展一端を担うものになれば役割として必要であると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

683 ・強く賛成します。スポーツのまちとよはしには必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

684 これからの未来ある僕たちの為にも必要です!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

685 豊橋市内における新たな名所として、多くの人が安心して気軽に利用できる施設になる事を望みます。周辺地域の発展
にも寄与すると考えられ、大賛成です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

686 ・街の賑わいを取り戻す為に必要と思います。・施設があることによる人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも

必要と思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

687 豊橋市が豊川市に負けない位、活気ある街になる事を期待しています 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

688 大賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

689 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば、とても誇りに思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

690 大賛成です。市民が楽しめるスポーツが行える場所にしてほしいです！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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691 賛成です。・利用しやすい様、駐車場が多めに欲しいです。・交通の便を良くして欲しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

692 替成です。交通の便利を良くして欲しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

693 豊橋に有名なスポーツ選手や歌手が来てくれたらうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

694 大賛成です。・市の活性化に繋がる事期待大です・交通の便をよくして欲しいです。・駐車場を多めにして欲しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

695 大さんせいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

696 防災施設があれば安心できるので賛成です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

697 既存の施設を壊してから新たに建設に着手するのではなく可能な限り新計画を先行させる事で不便さを解消するように
努めて頂きたい。豊橋市をより魅力ある街へと前進させる新アリーナ計画に大賛成です。迅速に進めて頂きたい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

698 豊橋の町が発展するこにと賛成です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

699 有名なアイドルやいろいろな催し物が豊橋でできれば町の賑わいもますためよいと思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

700 大賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

701 豊橋公園にはよくグラウンドゴルフに行きますし、市民の大切ないこいの場であります。 
そこに 5000 人もの人が入るアリーナを作れば、駐車場を求めてせまい道路をウロウロするのは分かりきっています。 

新しく神野へ野球をを移転されるとのこと、ここは液状化対策されるそうですが多くの人が取り残されて悲惨な目に合

います。多くのお金をかけるのだから、利益が市民のためにならなければなりません。一度白紙に戻して市民の意見に
耳をかたむけて下さい。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

702 ・建設に賛成です 

・心配事として駐車場の確保です 

私は近くに住んでいるので駐車場はあまり関係ありませんが、現在でも色々な大会があると、送り迎え等で大渋滞があ
ります。心配です。 

・それから、ソフトテニスをやっている関係で、ソフトテニスコートを作ってくれるのは嬉しいですが、現在が東西コ

ートなので南北コートでお願いします。 
それから、ナイター設備 トイレの充分な確保、本部事務局の建設等宜しくお願いします。 

・中学生、高校生の大会等は現在の場所が、駅から歩いてこれるので一番だと思います。 

公園整備に関する意見につ

いては、要求水準書等作成の

参考にさせていただきます。 
その他の意見については、計

画を推進していく上での参

考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

703 ・豊橋公園の自然環境、利用価値、歴史を壊すことになるアリーナの建設には反対です。 
・新アリーナ建設は場所や環境を良く考え、賛否両論の意見を市民からよく聞いて計画にすることが重要、急ぐ必要は

無い。 

・アリーナ建設を急ぐあまり、問題が続出、二転三転の計画に不審を抱く。 
・「特定避難地城」にあえて大規模な野球場は作ってはだめ。 

・大型公共事業に市民・国民の税金を次ぎ込み、大企業の儲けさせることに納得出来ません。 

・テニスコートの建設も広く専門家の意見を聞いて別に検討すること。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

704 ①5 月 30 日に市長さんが発表された「基本計画（中間報告）」には賛成できませんので、見直していただきたい。 
②豊橋公園は貴重な植物もたくさんあり、今の形を大きく変えてしまうことに反対。 

③「新アリーナ」そのものについて、私は必要と思えないので、建設そのものに反対。（神野新田町に住んでいる知人も

「そんなもの作るより、津波被害等に日々心配しながら暮らしている市民の生活を守る方に予算を使ってほしい。」と

切々と話していた。） 

④更に津波による浸水が予想されている場所への野球場の移転も、どう考えても おかしい 

⑤市民の 1 人として、日々の買い物でも 1 円でも安くて安全な品を、と苦労している時．どれだけ使われるのかもわか
らない新アリーナ建設そのものに合計 220 億円も使われること自体 納得いかない。 

ー私達 市民の出している税金を、市民の日々の生活に本当に役立つ様に使って下さい。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

705 建設予定地は水害の恐れが有るようですね。 
駐車場も確保できない‼️覧客 5,000 名以上の施設の建設は無理かと思われます。郊外の土地を見つけて、余裕を持って

計画すべきと考えます。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

706 新アリーナを建設する以上は継続的に使われるものになって欲しいので、十分に台数を確保できる駐車場の整備、周辺

の渋滞問題、災害時の想定など、市民が納得のいくかたちでクリアできるのであれば建設に賛成します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

707 アリーナができるようになると雇用もうまれ、周辺が活性化されるのはいいことだと思います。アリーナを利用する人

たちの駐車場が収容人数に比べて少なすぎること、特定避難地域になっていること、周辺道路の渋滞など市民への説明

や対処をしっかりしていただきたいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

708 防災拠点となるアリーナには期待をします。予算の 100 億円を市民と事業者とありますが、その負担額の見通はしっか
りできているのか、というのと、5000 人収容のアリーナで世界・日本トップレベルの運営ができるのか、疑問です。  

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

709 混雑、渋滞が予想される場合は豊橋駅からシャトルバス等の運行が必要ではないでしょうか。(駐車場が少ないため、公

共交通機関を利用してもらうことになると思うので)遠くからの方は車で来られると思いますが駐車場が満車の場合は
有料駐車場を利用するということでしょうか?誰も来なくなりませんか? 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

710 地域活性の取り組みとして、継続的に有効活用される施設となれば建設に賛成です。交通アクセス駐車場の整備を考慮

し、渋滞の対策等地域住民が納得したうえで計画を進めて欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

711 ・多くのプロスポーツを地元で生で観戦出来るチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

712 プロスポーツによる地域の発展 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

713 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

714 有名アーティストのコンサート等、行なわれる様になるとよい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

715 市民、他県からでも、気軽に利用できるシステムを構築して、みんなから愛される、施設にしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

716 必要な施設だと思います。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

717 多くのプロスポーツを観られるチャンスが増えるのが楽しみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

718 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為に必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

719 防災施設として町中の中心部にできると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

720 イベントやコンサートが市電で気軽に行ける場所にあれば豊橋の活性化につながると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

721 街中が括性化するので良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

722 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

723 防災施設としてまちなか中心部にあると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

724 県内でスポーツを観れるのはとても楽しみです。地域活性化となるため、活気ある街を作るために必要だと思もわれま
す 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

725 東三河において、イベント会場として必要な拠点としてうれしく思う。大きな計画は地域活性化につながり、東三河が

もりあがると思われます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

726 街の賑わいを創出する為に必要を思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

727 ・プロスポーツの観戦期会が増えるので楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

728 有名アーティストのコンサートなどが行なわれるようになればうれしく思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

729 人口減少の食い止めや活気ある街づくりのため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

730 街の賑わいを創出する為に必要と思います。プロスポーツを地元で生で観られると嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

731 賛成です。地元でスポーツ観られる機会ができるのであればうれしいです。有名なミュージャンやアイドルがコンサー

トをするようになればうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

732 防災施設としてまちなか中心部に出来るとすごく安心です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

733 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

734 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

735 街の賑わいを創出するために必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

736 市民の為にアリーナ建設に賛成します。スポーツ(プロリーグ)及コンサート等で観戦したい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

737 皆んなのアリーナ、(防災、色々な行事の施設として)街の為にも必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

738 プロスポーツ大会、有名人のコンサート等楽しみとして見られるアリーナ必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

739 ・活気ある街作りのために必要だと思います。・防災施設としての必要性。・プロスポーツの観戦が楽しみ。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

740 豊橋市でのイベントの会場として、活用することができると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

741 防災時に利用できる施設が町にあれば安心できます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

742 有名アーティストのコンサートなどが近くで行われるようになればうれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

743 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

744 豊橋で自慢できる場所を作りたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

745 街のランドマーク的な存在がほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

746 災害時の避難場所としてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

747 大規模なコンサートが見たいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

748 多くのプロスポーツを地元で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

749 防災施設としてまらなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

750 有名人のイベントなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

751 色々なイベントが出来る事で街が発展すると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

752 人口減少の食い止めや活気のある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

753 非常時に最新の防災拠点とする事で市民の安心・安全が担われる事を期待しますプロ・アマに関らずスポーツ観戦が楽

しめる事を期待します近くに施設が出来る事に気軽に出掛けられる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

754 多くのスポーツ大会が観戦出来ることは楽しみである。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

755 防災施設として街中に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

756 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

757 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

758 ・街中の活性化を図るためにいろいろな年代の人が多用途に活用出来る施設を整備することは、有意義だと思います。・

近年頻発する自然災害に対しても、防災施設として地域住民の安心につながると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

759 防災施設として中心部に出来ると安心でもあり幅広い年令層が利用し、賑わいを創出する事が出来るようにする為にも

必要と考えます。賛成です 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

760 ・多くの人が利用出来る場所が増えるのはいいと思います。街の賑わいの場所が増えて、イベントなどでも、多くの人
が利用できるのでいいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

761 有名なアーティストを生で観れるチャンスが増えると嬉しいです。また、防災施設として出来ると安心できます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

762 有名な選手がまじかで見られたりするとうれいいですし、大きなひなん所んがあると安心です。賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

763 ・人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

764 ・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

765 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

766 ・防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

767 大人数収容出来るアリーナが出来る事はいい事だと思う。街中に作るとなると駐車場の問題が出て来ると思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

768 バスケットが大好きなので新アリーナができるのを楽しみにしていたのですがある時市営プールがなくなると聞き残念
に思いました。小さな子供たちが楽しめるような施設ができたらなおうれしいです。駐車場も考えてほしいですね。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

769 ・子供のために施設を作れば、人口減少をおさえられると思い必要と感じます。・中心部にできれば、活気ある街になる

と思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

770 家族のために遊べたり勉強できたりする大きい施設を作ったらもっと人が増えるのかなとは思いました。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

771 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

772 豊橋市は豊川蒲郡市にくらべ元気がないように思いますある程度問題がクリアできれば新しいことに挑戦すべきで皆で
知恵を出していけばいいと思います防災型アリーナ建設に賛成します 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

773 三遠ネオフェニックスを応援しています。スポーツなどで豊橋市が活性化していけたらいいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

774 街中、街近くに建造して、街中が活性化すれば良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

775 プロのスポーツやアーティストによるコンサートなどのイベントを開催することにより、市の活気や魅力が高まり、地

域経済にプラスになります。また、市外からの観光客を引きよせることにもつながり、駅前や広小路通りの活性化につ

ながります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

776 ・賛成総合体育館も古くなり新しいアリーナは必要だと思います市内の中心なのでどの方面からもアクセスは良いでし
ょう豊橋は現在大きなイベントができる場所がないのでスポーツイベントを中心に多くの利用を期待します。駐車場の

不足は困るので立体駐車場の設置が必須だと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

777 プロスポーツやコンサートなどに触れる機会が増えてもらえれば嬉しいです。渋滞などのリスクを考慮しながら、実現

に向けて進めて頂けるとより良いと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

778 芝生エリアでは子供や犬を遊ばせ、桜の時期にはお花見をしテニス場ではテニスをし、市民プールがあった時ものんび

り遊ばせてもらいました。それが全部なくなり、普通のアリーナと駐車場になると、そののんびりした景観や場所がな

くなってしまうと思うとさみしく感じます。自然や景観を生かした魅力あるまちづくりを心がけてもらいたいと思いま
す。本当にそのアリーナができた時にはメリットにあげているような魅力ある運営を必ず続けて頂き、イベントなどな

い時も市民が気軽に利用できたり、集まったり、行くと癒されるような場所にしてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

779 駅前の中心地から少し離れているため、人流がない地域で施設を作ることによって人の流れを作ることができるのでは

ないかと思う。同時に豊橋の歴史的財産である吉田城祉を整備して欲しい。豊橋公園地域はポテンシャルのある地域だ
と自覚してほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

780 賛成です。近隣市がどんどん便利で活発になって行く中、豊橋にもなにか活気が生まれるものを作って欲しいと思いま

す・文化・スポーツの街として知名度を上げて欲しいと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

781 ・賛成です・コンサート興行やコンベンション機能等若年層にも利用の機会がありそうで、とても楽しみです。・私たち
が利用する事はもちろん、ここ数年で活気を失ってしまったプロスポーツ業界、様々なアーティスト業界の方々(市内に

もいらっしゃる事と存じます)へ活気や勇気を与えられるのではないでしょうか。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

782 賛成です大谷翔平を間近で見たいのでバンテリンドームの様な大きいアリーナを造って下さい 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

783 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

784 盛り上げていきたいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

785 豊橋の明るい未来を願っています。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

786 ・スポーツが好きなので、生でプロスポーツ選手が見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

787 国内外にアリーナ施設が建設されているので豊橋市も建設することで市のイメージアップが図れると思う。有名アーテ

ィストのコンサートが豊橋市で開催できれば今までのように遠方へ行かなくても良くなるのでうれしい。防災の観点か

らも立地が市の中心地、駅に近く市役所に近いのも良いと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

788 都市の活性化に繋がると思う。ただ、プロスポーツ、コンサートの集客を考えるのであれば 7000 人～1 万人が入る規模

のアリーナ建設をしてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

789 様々なイベントが開催されることで全国各地からの観光客も呼び寄せることができ、豊橋市全体の活性化に役立つと思
います 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

790 有名アーティストのコンサート・ライブを行う施設が豊橋には無いので欲しい。たくさんの人が遠方から来てくれるこ

とで、経済効果にもつながる。人を集めることができる!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

791 豊橋を活気のある街にしてほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

792 豊橋を盛り上げてほしい! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

793 賛成です。活気のある街であってほしいと願います。また災害時にも有効な施設になると良いです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

794 ・スポーツをする機会を増やしていきたいので、ぜひ作っていただきたい・ 

・大規模な大会を開催し、地域の活性化に繁げてほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

795 ・防災施設として出来ると安心です。・豊橋市でコンサートやスポーツ大会をすることで豊橋に活気がでる。・老若男女
が問わず利用ができ、スポーツや芸術を気軽に楽しむことができ、交流の場ともなると思います。・コロナで何をする

にも広い場所が必要になっているのでこういった施設は貴重だと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

796 5000 人規模の大きな施設なので、防災施設としてあるととても安心だと思います。たくさんの人たちが集まってくれば、

活気が出て良いと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

797 他県からも人が集まるきっかけとなり、活気ある街を作るためにも必要だと思います。防災施設として、これだけ大き

な施設があれば、安心です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

798 賛成です。防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

799 賛成です。地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナができるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

800 ・豊橋が賑かくなるのはうれしい・コンサートやライブが近くで見れるのが良い。・防災施設としても、頼れる場所があ

るのは、安心 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

801 市外から人が集まることで、街の賑わいや地域経済の活性化につながると思います。イベント会場として、地域の防災

施設として一翼を担うと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

802 街のにぎわいを創出するために必要だと思うので賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

803 賛成です。街のにぎわいを創出するために必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

804 プロスポーツを地元で生で見られる機会が増えるといいなぁと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

805 ・地元で世界レベルの大会ができるようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

806 バスケット等のスポーツが盛んな豊橋市で、多目的屋内施設が検討されているのは喜ばしいことだと思います。候補地

も豊橋駅などの公共機関、国道からの利便性も良く、集客の点においても利点があると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

807 昨年からフェニックスの歓客が増えてきて、豊橋の体育館に活気があっていいなぁと思いました。新しいアリーナでも
っと活気のある豊橋になることを期待しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

808 新しくできる体育館で、バスケットの試合やスポーツがみたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

809 新しい体育館をぜひ作ってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

810 あたらしい体育かんでフェニックスをみたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

811 若者の負担が増えない施設にして下さい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

812 人ロ減少の食い止めや活気ある街作りに必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

813 防災施設として出来る事はいいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

814 税金が無駄にならないよう、市民にとって有益な活用をしてほしい。防災施設としての機能にも期待します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

815 アリーナができれば豊橋市他東三河地区が発展する。次世代の為にも整備して下さい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

816 豊橋市民のために防災施設はいいと思います。 

スポーツ人ロがもっと増えればいいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

817 ・いまひとつ集客するだけの魅力の無い豊橋にこういったアリーナが出来れば街の活気につながると思います。 
・昨今、子供達の運動不足がいわれる中、一流アスリートのプレイを間近で見る機会が増えれば運動意欲につながるか

と思われます。 

・この地域には大きな地震が来るといわれてます。最新の防災システムの整ったアリーナが出来ると安心です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

818 ・豊橋の活性化につながると思います。 

・有名なアーティストがライブをすることによって全国からの観光客が増えると思います。 

・豊橋の知名度が上がると思います。 

・避難所として使えると安心です。 
・地元選手が練習として利用してくれるかもしれないです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

819 豊橋市内に新しく安全な防災拠点が出来れば安心なのでアリーナ建設に賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

820 ・各球技の世界大会を誘致したい。賛成 

・豊橋市の活性化につなげる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

821 地域発展のために必要と思います。 
防災施設として必要と思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

822 活気ある街作りのためにも必要だと思います。 

プロスポーツや有明アーティストが観られるのはうれしいです。 

アリーナ建設をメインに公園やレストラン複合施設ホテルなど幅広い世代が集うスポットになり人口増加にもなると思
う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

823 ・防災の面において、とても必要だと思います。大きな災害が起こってからでは遅すぎるので、このような施設がある

と安心です。 
・昨今、TV 番組などで、豊橋の街も、ちょくちょく放送されているので、また 1 つ全国的にも有名になれば良いと思い

ます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

824 賛成 

豊橋市を活気を出すために、プロスポーツ又はコンサート等が観られる所が増えると、うれしいです。 
・将来の子供のためにも、このような施設が必要だと思います。 

・豊橋も名古屋に負けず豊橋市民のためにもアリーナを造ってください 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

825 ・人ロ減少の食い立めや活気のある街を作るために必要です 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

826 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

827 多くのスポーツ・コンサートなど行い、人を集め活気ある豊橋を作っていただきたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

828 地域の活性化及び災害時に必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

829 ・地域の活性化に必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

830 市内中心部にスポーツ施設があることで人があつまり、交流が生まれて街の活性化につながると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

831 バスケットボールを中心に豊橋が盛りる事を期待したいですし、なにより注目されることに全力取組んでいくにはこの
施設必要だと考えます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

832 ・プロスポーツ、音楽コンサート等が今まで以上に見る機会が、増えそうで嬉しいです 
・新幹線が停車する都市なので、遠方からの集客にも期待できて豊橋市が豊かになれば良いと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

833 ・プロスポーツの街の賑わいをつくる力は、計りしれません。その場がなくては、始まりません。活気ある街作りの礎

(いしずえ)として必要です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

834 今現在、駅前再開発はじめとし、中心部ににぎわいが出てきています。更に中心都部に活気が集まれば豊転市も近い将
来浜松市を超えられるのではと思い、アリーナの備地を希望します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

835 一流のアスリート、アーティストが豊橋で見る事ができる。 

県、市外の人が豊橋に来、活性化につながる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

836 災害時の避難場所としての施設に活用できたり大型イベント可能な施設として是非建設してほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

837 ・スポーツの試合が観たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

838 ・コンサートが観てみたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

839 子供たちにスポーツ施設を残してあげたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

840 豊橋市の賑わいの大きな貢献として期待しています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

841 他県や他市から人を呼べる様な施設が必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

842 普段、豊橋に寄らないようなアーティストが立ち寄るようになれば最高です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

843 ・有名アーティストのコンサートなどが、実現すれば嬉しく思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

844 ・沈みゆく豊橋市の活性化の源にしたい。 
・プロスポーツ観覧や、地元の人々のスポーツの聖地にしたい。 

・豊橋市の防災拠点として機能を持たせ、安心して生活出来る様にしたい。 

・ワールドツアー等の開催も愛知を飛ばされる傾向にある現状をこのアリーナにより打開出来き若者の町になる事を期
待したい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

845 ・有名なアーティストのコンサートをアリーナで聞きたい。 

・プロのスポーツを自分の目で子どもたちに見てもらいたい。 

・豊橋には何もない…って悲しいです。 
・スポーツを見ると、楽しいし、試合があると思うと、仕事も頑張れるし、試合に勝った日は帰にに家族でごはんを食べ

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

に行きながら、試合の話をするのが楽しいです。早くバスケはじまってほしいナ…。 
応援してます！！！ 

846 わたしは、豊橋ってなんにもないなとおもいます。べつの県や市はいっぱいお店があるし、いっぱい人がいてにぎやか

で、たのしそうとおもいます。けれど、豊稿は、人がすくないし、お店はあるにはあるけど、べつの県や市にはおよばな

いし、にぎやかさがすくないとおもいます。だから、人をあつめたりしてべつの県や市の人たちに、「豊橋っていね」
「たのしいね」「またきたい」っていわれるためにアリーナはいるとおもいます。いつか、豊橋はたのしいイメージをも

っていろんな人たちが、あそびにきたり、りょこうでたのしんだりして豊橋がいつか人々がたのしめる人々のゆめがか

なうような豊橋になってほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

847 コンサートやイベントでも多く利用されるようになるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

848 賛成です。プロスポーツを地元で観られるチャンスが増えて楽しみ 

コンサートが行われるようになるとうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

849 東海地方に大きな地震が来ると言われているので防災設備を整備することはとても重要だと思う。全国各地で地震が発

生しているので少しでも防災に関心を持ってもらうきっかけにもなると思う。また、国から補助金が出るのも有難いこ

とだと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

850 多くのプロスポーツが地元で見ることができるチャンスが増えることが楽しみです。また非常時には防災拠点となりう
ることから新アリーナを希望します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

851 ・街の賑わいを創出する為に必要と思います。 

・防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

852 交通の便も良くなり、行きやすくなって何よりです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

853 賛成です。街の活性化のため、必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

854 防災施設が出来る事は、市民にとって喜ばしい事と思います(まちなか中心部) 
・多目的屋内施設という事で、コンサート、プロスポーツが観れるチャンスでもあると思いますのでうれしい事です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

855 ・防災拠点。豊橋駅の近くにできるのは利用しやすいと思います。 

ぜひ、中身も充実させて下さい。 
・豊橋公園内は、自然をたくさん感じられる所です。川の方にいくと、カ二やトンボがいたり、植物も街の中にしては見

所がたくさんあります。それらの自然を生かした設計(いこいの場を作ったり、遊び場を作ったり)を期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

856 施設が出来れば、さまざまなイベントを行うことが出来るし、街の活性化にもつながり良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

857 早く実現されることを願っています 

様々なイベントを楽しみにしています 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

858 ・有名アーティストのコンサートが行われるようになってくれたらうれしい 
・アクセスの良い場所に施設ができることで市や町が活性すると良いと思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

859 施設が出来ることにより色々魅力的なイベントが開催されるのならば、是非賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

860 大きなスポーツの大会や有名アーティストのコンサートなどが近くで行われるのはうれしいですし、街の活生化になる
と思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

861 有名アーティストのコンサートなどイベントが行われれば、いつも遠くまで足を運んでいた人たちが集まり、活性化に

つながりよいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

862 市の中心にあり、交通も便利だし、防災にも市民のためにも良いと思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

863 賛成です。プロスポーツ集団が地元にあれば、街の賑わいを創出し、地元経済の活生につながると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

864 今の体育館は自動車以外での交通手段に乏しい。豊橋公園なら駅から比較的近く、市電やバスもあるため、場所として
は好ましい。しかし中間報告 2．4(3)の対策は特に重要だと考える。防災活動拠点としての役割も期待できるので、概ね

賛成できる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

865 アーティスト等のコンサートなどを実施できるような会場があると地域の活性化につながっていくと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

866 防災施設と、スポーツや音楽などの娯楽施設を兼ねているアリーナができると地域市民にとって様々なメリットがある

と思うので建築案に賛成します 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

867 この前の台風で被害にあったため、避難所の数があると、避難しやすいため、そのような施設が多いと助かるため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

868 賛成です 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

869 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

870 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

871 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

872 賛成です 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

873 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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874 賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

875 賛成です 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

876 賛成です 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

877 家から近いし、みに行きやすいので建ててほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

878 家から徒歩圏内の場所で気軽にバスケットを楽しめそうなので是非建ててほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

879 非常時には防災施設として、平常時は整った環境の元で、スポーツに親めると良いと思います。また、トップレベルの

大会やコンサートなどが開かれれば、子どもたちの刺激になり活気あるまちづくりにつながると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

880 新アリーナで最高に盛り上がっている三遠ネオフェニックスの試合を娘と一緒に観に行きたいなと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

881 豊橋市がもっとスポーツで溢れる街となるきっかけになると思います。子どもから大人まで、多目的屋内施設(新アリー

ナ)を活用して、スポーツをして楽しんだり、プロチームの試合を観て楽しんだり、あらゆるスポーツの楽しさに触れて

活気ある豊橋市になることを望みます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

882 いち育成年代に関わる指導者として、子どもたちが新しいアリーナで試合ができる機会が増えるのは大変うれしいこと

です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

883 この新アリーナでたくさんのプロスポーツチームの試合が行わることできっと豊橋市はもっとか活気づくと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

884 私も新アリーナで社会人チームのバスケの試合をぜひしてみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

885 ここでプレーすることを憧れてスポーツをもっと頑張る子どもたちがきっと増えるはず。夢や希望で溢れたアリーナを

ぜひ建設してください。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

886 新アリーナでたくさんの夢や希望を育み、届けてほしい。スポーツを熱中する子供たちのためにもぜひ素晴らしいアリ

ーナを建ててほしいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

887 アイドルのコンサートや、プロの試合を生でみれるところが増えれば、私たち子供にも大きな刺激を与えられると思う。

よろしくお願いします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

888 たくさんのスポーツができる施設がいいです。スポーツはたくさんの人とコミュニケーションをとることができ自分が

成長できるきっかけになると思います。そのような体験ができる施設が増えるとスポーツの楽しさがよりいっそう多く

の人に伝わり笑顔が生まれると確信しています。スポーツで豊橋をもっともっと盛り上げていきたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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889 ぼくは、楽しみです。理由は、前までは、立って見る人が多く、体育館に入る人が少なかったです。ですが体育館を立て
ることで、ブースターの人数がアップし、立って見る人が少なくなるから、ぼくは楽しみです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

890 豊橋で全国規模の大会、世界レベルの大会ができるアリーナがあればとても良いです!!応援しています!!スポーツは人の

生活を豊かに活力を与えます!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

891 一度だけでなく何度も足を運びたくなるような魅力的なアリーナができるといいなと思います。そのために、アリーナ
内や近辺のお店(飲食など)を充実させ、人が集まる工夫をし、それによって経済効果をもたらせてくれることになると

思います。大人だけでなく、子供たちもプロの選手と同じアリーナでスポーツできる喜びを感じることができるように、

アリーナをみんなで使えるといいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

892 ・若者の地元離れを阻止する為にもアリーナは必要です 
・このアリーナでスポーツがしたくなる様な充実した設備を整えて欲しい 

・客席も段差をつけて前の人で見にくくならない様にして欲しい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

893 ・中間報告 P42P43 にあるように、中・高校の大会を総合体育館や多目的屋内施設で種目ごとにまとめて開催して頂け
ると大変ありがたいと思います。各学校で開催する場合は、日程により会場がかわる上に各校の体育館の大きさや観客

席の有無により、観戦に人数制限があり、移動や駐車場で困ることが多かったです。また更衣室や待機場所も限られ選

手たちが試合にのぞみやすい環境と言がたい一面もありました。多目的屋内施設での開催となれば、様々な面で生徒・
保護者の負担が減ると思われます。新型コロナウイルスも第 5 類となり観戦者数の制限もなく、自由に子どもたちの試

合を応援できる時代になります。設備面でも受け入れ試合可能数でも、十分対応できる会場で存分に観戦したい!と切望

しております。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

894 スポーツや音楽イベントなど公共機関を使用して行く事ができればより身近なものとなり楽しみも増える。東三河を代
表する施設になれば豊橋が活気ある街に生まれ変われるチャンスでもある。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

895 新城から近い豊橋にライブやイベントが出来るところができたらすごくうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

896 ・好きなアーティストが集まり、フェス的なことが近場で行われるようになってくれれば、一年の楽しみが増えると感
じています。 

・新しい施設が出来れば室内でやるスポーツやイベントごとが増えていくと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

897 スポーツ、イベント、音楽ライブを見れるようになって楽のしみがふえるし色々な大会できるかもしれないから作れた
らうれしいでん 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

898 ダンスのはっぴょうかいができるばしょがをいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

899 計画通り、新アリーナを豊橋公園に建設して下さい 
バスケットボールは、サッカー、野球と並ぶ、3 大スポーツに数えられ、子どもたちに大変人気のあるスポーツです。日

本でも 2016 年にプロバスケットボール B リーグが発足し、人気が高まっています。 

東三河・浜松地域は、日本列島のほぼ中央に位置します。その東三河・浜松をエリアとする地元チームに三遠フェニッ

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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クスがあり、子どもたちのあこがれの的になっています。 
その活動拠点を豊橋市内に新しく設けたいというのが新アリーナ計画です。豊橋公園内に建設する現在の計画は、豊橋

市役所に近くで、交通の便もよく、大賛成です。この方針通り、早く進めて欲しいと願います。 

新聞報道などによると、建設場所をめぐって、いろんな意見が出て、すっきりまとまっていないようです。 
その結果、「遅れそうだ」という心配の声を聞きましたので、「できるだけ早く造ってほしい」と思い、意見を申し上げ

ます。 

遅れることで、子どもたちが最大の被害者になってしまいます。 
市長の発言がどうのこうの、公約違反だなどと、新聞に載ったり、ネットで大騒ぎし、混乱を招いているようです。 

長い歴史のある三遠フェニックスが、もっと強くなり、発展してほしい 

と願う市民のひとりです。三遠フェニックスが強くなって発展すれば、地域の誇りになり、子どもたちの健全育成にも
一役買うでしょう。 

論点になっている建設場所をめぐり、三河港、あるいは豊橋動物園近く 

がいいなどといった意見のあることは承知していますが、現行計画の通り、豊橋公園内が一番いいと思います。 
江戸時代の吉田城が今の豊橋公園です。今も昔も、豊橋の中心地であり、交通の利便性がよいことはもちろんですが、

何より豊橋市民、あるいは東三河に住む人たちの「心」が豊橋公園に向いているということです。10 年先、100 年先を

考えても、やはり、豊橋の中心は豊橋公園でしょう。 
ただし、そのために既存の施設を移し替えたり、いろんなことが必要でしょうが、我らが三遠フェニックスの拠点です

ので、ご配慮をお願いしたいと思います。 

何事においても、全部が全部 100%いいなどという事案はありません。 
したがって、長所を誇大に取り上げて宣伝すれば、「一理ある」と思い、「他の案もいいなあ」と思って、気持ちが揺ら

ぐものです。逆に、欠点を大きく取り上げて非難すれば、どんなに合理的な計画も「もう一度、考え直した方がいいかも

知れないなあ」と消極的に考えるようになります。 
万事に一長一短がある以上、どこかで踏ん切りをつけなければなりません。再度申し上げます。豊橋公園内に建設する

現在の計画に大質成です。 

今の方針通り、一日も早く進めて下さい。 
そして、早く子どもたちの「夢」を叶えてやってください。 

900 地元で世界レベルの大会ができるようなアリーナがあれば誇りです。有名アーティストのコンサートなどが行われるよ

うになれば、うれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

901 ・最近の子供達は運動の機会が少ないので、もっと子供達に体を動かす楽しさを感じてもらえるイベントの場として必

要だと考えます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

902 ・もっとバレーボールやバスケットボールの試合を子達に観戦する機会を増やして欲しい。スポーツの楽しさを知る良

い経験になる 

・地域の活生化につながる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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903 街の活性化になると思われるので必要である。 
プロスポーツやコンサートの開催を楽しみにしている。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

904 スポーツに興味をもつ人がふえるといいと思います。避難場所がふえると地域の人達も安心できると思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

905 地域活生化、国際試合開催機会を設けることで子どものスポーツ離れ抑止やインバウンド効果に期待できる。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

906 スポーツのみならず、アーティストのコンサートや防災施設としての活用など地域活性に期待したい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

907 近年、異状な熱さと湿気により熱中症になる方が増えている為、施設を利用する者としましては空調設備の充実をはか
っていただけると非常に助かります 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

908 運動ができる施設が増えることは良いことだと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

909 地震が来たら防災施設として、普段の生活内ではスポーツを親しめるようなところがあると良いと思います。コンサー
トなどがひらかれれば、子供たちも喜ぶと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

910 人が集ってにぎやかになると楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

911 公共交通機関を拡充して利便性の高いアリーナの建設を望みます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

912 いろいろなイベントを楽しみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

913 大きなコートでバスケをしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

914 学校の部活動が減っているので子供達が運動する機会、場所が欲しいいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

915 賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

916 賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

917 スポーツ観戦、さまざまなジャンルのコンサート、講演会などの開催企画を取り入れてもらえると地域活性化につなが

ると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

918 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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919 賛成です 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

920 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

921 賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

922 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

923 賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

924 こういう施設がたくさん出来ればと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

925 場所の検討の必要が、再度あるのではないかと思います。賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

926 ・活気あふれる場が増えると良いと思います。 

・スポーツだけでなく、ライブや市民コンサートなど色々なイベントが開催されると良いです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

927 賛成です。豊橋市や周辺市町村の活性化につながると思うので是非アリーナ建設してほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

928 アリーナでフェニックスが見たいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

929 経済活性化、街の振興、青少年の育成そして住民の帰属意識向上の為に、是非建設を進めていただきたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

930 賛成です。施設は多い方が観る・行う機会もふえ良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

931 活生化の為必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

932 アーティストのコンサートなどが観られる大槻模の会場が必要。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

933 スポーツの大会や、アーティストのコンサートなどが観られる機会が増えるようになるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

934 豊橋公園内でアリーナ出来た場合駐車場やアクセスでの混雑が予想されます。特に車で来場の方多いと思うのでその問

題が解決されれば賛成です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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935 街の賑わいを創出するために必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

936 アリーナと同じ場所に市民プールを作ってほしい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

937 有名なアーティストのコンサートが行われるようになればよい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

938 街の賑わいを創出するために必要と思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

939 地元で世界レベルの大会ができるようなアリーナがほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

940 人口減少の食い止めになると思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

941 必要です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

942 子供のために必要です!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

943 ・大きなイベント開催等まちの活性化につながると思うから 
・駐車場等交通インフラ整備をしっかりして欲しい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

944 有名アーティストのコンサートが行われるようになるとよい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

945 プロスポーツが地元で観られるチャンスが増える事が楽しみ! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

946 ・有名アーティフトのライブが出来るくらいの大きいドームがアリーナがあると他県からも来てくれて活性化する 

・プロスポーツも駅から近いと行きやすい。(子供とかでも) 

・渋帯しない様にお願いしたい。 
・交通アクセスを良くしてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

947 活気のある街作りを期待します 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

948 アリーナ建設に賛成します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

949 アリーナ建設に賛成します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

950 街の賑おいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

951 街の活性化につなげて活気ある豊橋になってもらいたいので是非建設してもらいたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

952 アリーナ建設替成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

953 SANSEI-DESY 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

954 SANSEI-DESU 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

955 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

956 規成です 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

957 アリーナ建放に賛成です 

・スポーツイベントをやってほしい 

・コンサートなど案客の高いイベントをやってほしい。 
・赤字運常にならない様稼働率を上げてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

958 アリーナ建設に賛成します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

959 賛成です。防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

960 賛成です。有名ピアニストのコンサートが行われるような音響設備の整ったホールも兼ねていると尚うれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

961 賛成です。・活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

962 賛成です。演奏会がいつも遠く不使なので豊橋市の交通の便が良い街中に出来てくれるとうれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

963 賛成です。もっとたくさんのコンサートに行きたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

964 賛成です。街中にあれば高齢者でも少し行きやすいので楽しみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

965 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればいいですね。駐車場も多くほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

966 市外から多くの人が集まり、活気ある豊橋になってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

967 何のために、つくったと言われないよう、定期的にイベントを開催して、盛り上げて、下さい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

968 駅の近くに大きな施設が出来ると、活気が出ていいと思います。コンサートだけでなく、祭りを室内で天候に関係なく

出来るのもいいなと思います。耐震がしっかりした、大人数を収容できる防災施設が駅周辺にあると安心だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

969 室内アスレチックの大きい施設を作ってほしいです。トランポリン(下きい)や、ターザンロープ、ロッククライミングな
ど思いっきりあそべる所がいいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

970 災害時の防災拠点としての活用できれば設置の意義はあると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

971 人口減少の食い止めや活気のある街を作るためにも必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

972 多くのプロスポーツの試合を生で観られるチャンスが増えると楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

973 有名アーティストのコンサートなど行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

974 地元で世界レベルの大会ができるアリーナがあればいいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

975 プロスポーツの試合、イベントなどが行われたらうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

976 プロスポーツの試合イベントなどが行われたらうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

977 賛成です。コンサートなどが行われて町が活性化すると嬉しい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

978 賛成です。・コンサートなどが行われて町が活性化すると嬉しい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

979 賛成です。多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

980 賛成です。有名なアーティストのコンサートが行われるようになって街が賑わえば良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

981 地元で世界レベルの大会が出来ることで、子どもたちにも夢を広められる機会が出来るようになるといいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

982 たくさんのプロスポーツの試合がたくさん観られるようになるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

983 たくさんのプロスポーツの試合をみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

984 町の活性化につなかることを期待します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

985 みりょく的な町づくりの一担を担ってくれるとうれしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

986 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

987 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

988 地元で全国大会が出来るようなアリーナがほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

989 有名アーティストがコンサートをしてくれたらうれしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

990 歌手等のコンサートが行われれば、もっと活気が出てくると思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

991 街の賑わいの為に必要だと思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

992 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

993 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

994 街のにぎわいを創出する為に必要だと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

995 街の賑わいを創出する為に必要です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

996 街の賑わいを創出する為に必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

997 防災施設としてまちなか中心部に出来れば良いと思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

998 有名アーティストのコンサートがあれば良いと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

999 街の賑わいを創出する為に必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1000 豊橋市民の健康促進と生活の質向上に大いに役立つと思います。スポーツは肉体的・精神的健康に良い影響を与えます

し適切な施設が整備されれば若者から高齢者まで身体を動かす機会が増え、スポーツへの興味も増えると思います。将

来のアスリートやリーダーの育成にも貢献すると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1001 観光誘致や市の活性化に大いに役立つと思います 

スポーツイベントの開催や大会の開催は多くの人々を魅了し経済効果も生み出します。地元ホテルや飲食店などへの経

済効果もあり、市のイメージ向上にもつなかると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1002 賛成です。街の活気を作る為に必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1003 賛成します。弓道協会に加入しています。大きな大会を行なうことで弓道を知ってもらい武道の普及になってほしい。

また、小中学生の部活動が少なくなっていることから体力が低下することが心配ですから施設をふやしてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1004 賛成です。いろいろな世代のたくさんの人たちが利用できる施設にしていただきたいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1005 賛成です。プロスポーツ大会、コンサート等が地元で観れる機会が増えるのは良い事だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1006 賛成です。プロの試合を地元で観られる機会が増えたら嬉しい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1007 1. 不採算施設は造るべきではないと思います。 

 今後、少子化が進んでいく中で、子どもたち 
 の世代に借金を残すようなことはすべきでは 

 ありません。 

2. この建設に伴って移転させられる球場の安全 
 確保が不透明であり、具体的な策が何もない 

中で、この計画の議論をすること自体が意味 

を持ちません。税金を使った事業を計画する 
 のであれば、発災時の避難計画まで含めて事 

 業の全体像を市民に開示すべきです。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1008 豊橋市の活性化につながる事を願っています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1009 エアコンをつけてほしい。 

床を滑らない素材にしてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1010 コートが２面以上あって床は板がいいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1011 夏とても暑くなるのでクラーラ―を設置してほしい。 

コートがとても広く動きやすいコートがいいと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1012 涼しくなるようにエアコンなどを設置してほしい。（熱中症対策のため） 
コートとベンチや監局責の間隔を広くしてほしい。（ルーズボール等での怪我を防ぐため） 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1013 静岡市内につくってほしいです。 

ゴールをたくさんつけてほしいです。 

空ちょうせつびの整備の整った場所にしてほしいです。 
駐車場にたくさん車がおけるようにしてほしいです。 

荷物置きの場所がほしいです。 

コンビニエンスストアの付近がいいです。 
自動販売機をせっちしてほしいです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1014 コートが２面以上あって、空調設備が整っている。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1015 エアコンをつけたほうがいいとおもいました。 
製氷機をつけたらいいと思いました。 

製氷機は観客も使えるようにしてほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1016 一、アリーナ建設予定地が豊橋公園内に決定したこと 
二、氾濫想定区域にかかっていたことがわかってからの野球場を移転してのアリーナ建設計画 

上記 2 点には不信感しか無い。 

特に二、については代替案が出るまでの速さが、うちうちで適当に決めたとしか思えない。 
三、最新のアリーナ案のシャトルバス乗降場 

駅からアリーナまでまちなかを歩いてもらうことで経済効果もあるから、というのも豊橋公園案が決定した理由の一つ

だったはずだが、シャトルバス乗降場が想定されたということは市外から公共交通機関を使って来るお客様にもまちな

かを歩いてもらうことを放棄したと考えてよいのか。 

ならば豊橋公園にアリーナを作らなければならない理由はひとつ無くなったのではないか。 

まちなか図書館の説明会のとき、駅からプラットや図書館、ここにこや美博などを巡回するバスのようなものは想定し
ていないのかと質問したところ、まちなかを歩いてもらうために、そのようなものは考えていないとの答えだった。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

しかし、まちなかに歩くことで魅力があるような店舗や史跡、場所はすでにない。広小路やときわ通りは飲み屋だらけ
で、昼間に歩いて楽しいと思える店舗はほぼない。東海道や吉田宿があっても、住宅やマンション、駐車場だらけにな

りすでにその面影すら消えつつある。 

ここにこを作る際、駅から歩いてくる家族連れが増えるというようなふれこみでときわ通り内の店舗が改装したところ
もあったようだが、ときわ通りにそのようなお客さんは来なかったとのことで、その店舗も今は無い。市民ですら歩か

ないのに、市外のお客様が歩くのか疑問。 

四、アリーナ周辺の道路について 
県政 150 周年ブルーインパルス飛行の際、飛行ルート近辺の道路がずいぶん渋滞していた。7 月の祇園祭の花火のとき

も、花火前後の渋滞はかなり長時間に及ぶ。 

今までは限定的だったが、アリーナができればアリーナでイベントが行われるたびにこのような渋滞が起こることにな
ることも考えられる。対象地区の住民は買い物に行きたいのに道路に出ることすら困難というような状況もありえるし、

市役所に用事があっても渋滞に巻き込まれることも想定される。 

五、防災拠点としてのアリーナについて 
そもそも氾濫想定区域近くに作ろうとしている事自体反対。疑問なのが、プラット近くに立派な防災広場と倉庫を作っ

てあるのに、なぜプラットを防災拠点にしなかったのか。プラットは、元はまちなか図書館も含めた施設にする案もあ

ったと聞いたことがある。防災施設とプラット、ここにこ、図書館は一つの施設に集約できたのではないかと考えると、
豊橋市の方針には非常に疑問を感じる。 

また、6 月の豪雨の際も豊川市内での冠水によって豊川大橋で国道 1 号線が閉鎖されたことにより、周辺道路が大渋滞

になっていた。そのような場所に防災拠点を作るのが本当に安全なのか。 
五、野球場の移転 

豊橋は海に近いので風が強い。野球場を海近くへ移すのはありえない。さらに市指定の「特定避難困難地域」に入るよ

うな場所に人が集まる公共施設を作ることはいかがなものか。 
六、その他 

豊橋市には中途半端な大きさ、用途の施設が多く、しかもバラバラに点在しすぎているように感じる 

フルオーケストラが入らないホール、演劇に特化したホール、大きめの市民館のような図書館、など。 
よその市町村ではこのような施設は一つの建物に入った複合施設になっていることが多い。 

今回のアリーナに関しても、規模としては中途半端なものだと聞く。 

これらの施設自体を否定はしないが、中途半端な施設は正直あまり魅力を感じない。 
美術博物館や中央図書館は老朽化している。美術博物館は改装中だが、良い収蔵品があるのにそれを生かしきれる施設

とは思えない。豊橋公園にしても、名前を変えたいほどに吉田城跡を推したい割には、城下町や宿場町を整備するわけ

でもなく、これといった土産物屋や施設もなく、何がしたいかわからない。 
道の駅とよはしには様々な特産品や土産物があるのに、それが豊橋駅周辺では手に入らないのも疑問。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

今のまちなかのマンションだらけになっている状態を見ると、新たな住民の方たちのためにはアリーナより文化施設の
充実を考えたほうが、将来的にはより良いのではないかと思える。 

1017 アリーナの建設に反対です。 

理由は下記の５つです。 

１．財政面で計画に無理がある。 
建設費が当初の予定より膨らんで 220 億円。 

収支のシミュレーション結果が毎年 5900 万円の赤字。 

負の遺産になることがわかっていて建設する意味がわからない。 
負担は市民にかかります。 

２．豊橋公園に建設する計画に無理がある。 

元々、氾濫想定区域に建設するという杜撰な計画。 

その後、球場を移転させることにしたが、移転先が津波避難困難地域に。 

アリーナを防災拠点にするというが、球場利用者は被災者になっても良いのでしょうか。 

市民を守ると言って、市民を見捨てています。 
３．豊橋公園周辺の渋滞を引き起こす。 

5000 人の観客、全員と言わず半数でも車で来れば、国道 1 号線の渋滞がひどくなります。 

当初計画では駐車場がなく、シミュレーションでは多くの人が駅周辺から歩いてくると想定している。 
30 分かけて歩く人は少ないです。雨や寒い日などはさらに車で来るでしょう。 

また、防災拠点とするなら渋滞発生する場所は立地として適していません。 

４．そもそも建てる必要がない。 
ｂリーグの規定でｂ1 になるために 5000 人収容のアリーナが必要とのこと。 

近年のネオフェニックスの観客動員数が平均 1500 人程度なので、不要です。 

（2022-23 シーズンは無料招待券などで観客動員数が大幅に増えたそうですが） 
防災拠点にするというのも後付けの理由。 

５．民主主義に反する。 

市長は公約を破り、アリーナを建設しようとしています。 
住民投票を要求する署名を集めても、市議会議員のほとんどが市民の意見を無視しています。 

このパブリックコメントも「意見を聞きました」という形式的なものでしょう。 

市民のことを全く考えていません。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

1018 新アリーナは必要だと思います。 

 多くの施設が老朽化しており、施設全体を見直す時期に来ていると思います。 

 豊橋の未来のため、有益な施設となることを願っています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1019 豊橋市の「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」に反対します。 
この計画は、豊橋市の中心部に、約 10,000 人収容の多目的屋内施設を建設するものです。しかし、この計画には、以下

のような問題があります。 

費用が莫大である。 
周辺環境への影響が大きい。 

必要性が低い。 

まず、費用の問題です。この計画の費用は、約 300 億円とされています。これは、豊橋市の一般会計の約 1 年分の予算
に相当する金額です。この金額を、スポーツ施設に費やすのは、あまりにも無駄です。 

次に、周辺環境への影響の問題です。この計画では、豊橋市の中心部に、約 10,000 人収容の多目的屋内施設を建設する

ことになります。この施設は、周辺の住宅や商業施設に大きな影響を与える可能性があります。例えば、交通渋滞や騒
音の問題が発生する可能性があります。また豊橋公園は、豊橋市の中心部に位置し、緑地や歴史的建造物が数多くある

場所です。このため、多目的屋内施設を整備すると、豊橋公園の景観を損なう可能性があります。また、豊橋公園は、周

辺に住宅や商店が密集している場所です。このため、多目的屋内施設の建設や運営に伴う騒音や振動が、周辺住民に影
響を与える可能性があります。 

最後に、必要性の問題です。豊橋市には、すでに豊橋市総合体育館などの屋内スポーツ施設があります。これらの施設

は、十分に利用されていると言えます。新たに多目的屋内施設を建設する必要があるのか疑問です。 
以上の理由から、私は、豊橋市の「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」に反対します。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1020 ・豊橋駅周辺に外部からの人を呼び込み、周辺施設及び商業施設の活性化につながる点では中心地にアリーナを建設す

ることについては賛成。 

・シャトルバスを運行する場合、運行会社に対して、旅客の有無にかかわらず、定期的な収入が見込める場合、建設に賛
成。 

・シャトルバス運行については市内線の輸送量を補う形での運行とのことだが、現状の道路状況と地域住民の移動、市

内線の動線が重なる点でスムーズな運行は困難と考えられる。 
周辺施設計画の変更はある程度可能と考えられるが、現状の道路状況と既に周辺に在住の生活者の移動に加えてさらに

新アリーナ建設地周辺の状況が混雑することが大いに考えられる。シャトルバス輸送において安全が確保される中で運

行すべきでありかつスムーズな運行が持続的に保障されない状況が頻繁に続くようになってしまう場合、地域住民と来
場者の双方にとって不利益が生じてしまうことが考えられる。 

例えば、交通規制により安全を確保しつつスムーズな運行を行えるような環境を作るなどはいかがか？ 

また、イベント当日はアリーナ敷地内をどうするかだけでなく、「地域住民の協力」を得て豊橋中心地で建設できる環

境づくりをしてはいかがか？ 

施設内ではなく、安全かつスムーズな私有地をシャトルバス乗降場に設定し、私有地所有者に対し使用料を支払う等は

いかがか？ 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1021 アリーナ反対派に負けず作って下さい、応援してます、最高のアリーナを作りましょう 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1022 〇賑わい創出のためには中心市街地周辺に設置する考え方には賛成  

⇦市内電車の輸送力を補足する形でシャトルバスの運行を主催者側に要請するが、  

  計画されているシャトルのりばと市内線のりば（豊橋公園前）との動線が重なり  
 安全確保とスムーズな運行に課題があるように思うがいかがか？  

⇦配置計画では、シャトルバスのりばと一般車両の駐車場が隣り合わせとなって  

 いるようだが、イベント終了後にシャトルバスがスムーズに大通りまで出られる  
 ような配慮がされているか？  

  （渋滞で身動きがとれない状況に陥らないか）  

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1023 豊橋公園は緑豊かな公園であり、𠮷田城址とともに、軍都であった豊橋の戦争遺跡が数多く残されている場所です。現

野球場の観客席は空襲の瓦礫を搬入して作られた、と聞きました。豊橋空襲を物語る野球場を市民に説明もなく解体す

ることには反対です。 

  新アリーナを建設するために野球場を総合スポーツ公園に移転、その土地は津波の「特定避難困難地域」―「津波の
到達は地震から約 80 分後。津波避難ビルがある。」と言いますが、道路が寸断されれば数千人が取り残されてしまいま

す。市民の命を軽視する発言は許されません。 

  一体、総額 220 億円まで膨れ上がった建設事業費を投じてまで新アリーナを豊橋公園に作らなければならないのはな
ぜですか？地元の方々が渋滞やごみ問題など様々な不安を抱えて反対しています。「市民への説明会はしない」などと、

市民軽視の態度をとらず、建設計画は一度白紙に戻すべきです。 

  6 月 2 日の豪雨で、豊橋市は広範な地域で浸水被害があり、死者も出ました。大きな箱モノを作るより、防災にしっ
かり税金を使ってほしいです。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

1024 賑わい創出のため中心市街地周辺にアリーナを設置する方針については賛成です。 

しかしながら、交通事業社に勤める者として現状の鉄道設備面では下記事項のような懸念がございます。 

一点目は路面電車車両での輸送の面です。想定では２６２５人が豊橋駅を経由し豊橋鉄道市内線を利用することになっ
ております。車両１両で輸送できる人員は満員状態で１００人程度です。通常１時間当たり８本の電車を増便して１時

間あたり１０本程度にした場合でも、すべての利用客を輸送するのに２時間ほど要してしまいます。ほかの行催事と重

なった際は更に混雑することが予想され、普段の利用者へも影響が及ぶことが考えられます。 
二点目に停留場設備の面です。豊橋鉄道市内線の各停留場はそこまで広くなく、一度に多くの利用があることで大変混

雑することが予想されます。例を挙げますと豊橋祭りやプロ野球開催の際には利用者が停留場に収まらず、歩行者信号

の手前で並んでいる状況です。試合前の駅前停留場からの輸送はある程度分散乗車され、ホームがある程度広く IC カー
ドチャージ機や券売機も備えているため多少の混雑には対応できると考えておりますが、試合後は試合終了時間と同時

に豊橋公園前停留場に利用者が集中し、乗車券の販売やホームの整理などに多くの労力を要することになると思われま

す。また、豊橋公園前停留場のホームは幅２ｍ×長さ 25ｍ程度であるため駅前停留場のホームに比べて利用者を収容す

施設へのアクセス面及び駐

車場に関する意見について

は、要求水準書等作成の参考
にさせていただきます。 

その他の意見については、計

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

ることができず、豊橋公園前停留場からアリーナに向けて並んで待つことが予想されます。 
こういった車両や停留場の規模を考慮し、アリーナへの十分なアクセス方法を考えなければ豊橋のイメージ低下へつな

がる恐れもありますが、どのような対策をお考えかお示しいただけないでしょうか。 

1025 三遠ネオフェニックスを応援するいち豊橋市民の立場から「新アリーナを望みますが豊橋公園への建設は再考を望みま

す。」 
「駐車場を整備してください」 

新アリーナには利用者対象の「駐車場が必須」であると思います。 

徒歩、自転車、公共交通機関、マイカー、いくつかの中から利用者が自らに適した手段を選べるようにお願いします。 
十分な駐車場が確保できない、渋滞等混乱が懸念される時点で「豊橋公園への新アリーナは成立しない」と考えます。 

利用者の利便を第一に考え候補地を選定くださいます様お願いします。 

「説明をしてください」 

進めていること、進めようとしていることについて、市民への説明が十分ではない。 

これまでも、周辺の限られた地域（校区）限られた住民の方々に対してだけ説明会が行われただけで、その他多くの市

民に対しての説明が絶対的に不足しているように思います。 
野球場移転を含む事業費の増大についても十分に説明されたわけではなく、アリーナ問題自体もご存じでない方が多く

いらっしゃることが想像できます。 

これでは「市民の総意」どころか「多くの市民の理解を得た」とも思えません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1026 多目的屋内施設等を整備するうえで、競技団体をはじめとして各方面の意見をしっかり聞きながら進めて欲しい。しか

し、いろいろな意見を聴きすぎて（すべての意見を反映しようとして）、結果、中途半端なものにすることだけは避けて

ほしいと思います。 
 市として、将来の市民のためになると考えたのなら、お金のことは一度横に置いておいて、しっかりとしたものを将来

に残してほしいと思います。 

 何度となく先輩方が失敗したことを繰り返さないよう願っています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1027 球場の移転先が津波避難困難地域であったり、赤字経営が予測されている等、非常に多くの問題があり、市長が選挙前
に説明したように、ゼロベースの白紙に戻し、豊橋公園以外の場所で検討すべきである。将来世代へ負の遺産を残すこ

とになる。球場の移転先で有事の際に、避難できずに犠牲者が出た場合、市が責任を取れるのか。当初の説明から大き

く異なっていることが多く、検討が足らずその場しのぎで決断をしているように感じられる。議員等、外部からの指摘
で問題点が見つかるなど、コンサルの能力も疑うところであり、これほど大きな事業を進めるにあたって、検討不足の

事柄が多すぎる。現在の計画は白紙にすべきである。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1028 本計画では現在美術博物館駐車場の位置がシャトルバス等の旋回スペースとなっています。 
 計画では美術博物館の駐車場がどこになるか示されていません。 

シャトルバス等の旋回スペースは常時必要な施設では無いので常時は美術博物館の駐車場として活用し、大規模なアリ

ーナ利用時にも美術博物館開館時においては車椅子等使用される方の駐車スペースも確保願いたい。 

施設へのアクセス面及び駐
車場に関する意見について

は、要求水準書等作成の参考

にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1029 今の建設場所の見直しを要請します。今の自然災害は予想していたいこと以上のことが起こるので、豊橋公園にアリー
ナを建設するのは良くないと思います。駐車場もなく、愛知県民は自動車で移動するのが好きな県民です。たくさんの

駐車場のことを考えると、豊橋自然動物公園の近くに建設するのも 1 つの手だと思うのですが今一度よく計画を見直し

していただきたいと思います 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1030 アリーナの建設に反対します。未来の世代の負担を減らすためにも、既存の施設を有効活用していただけるようお願い
いたします。 

 現状三遠フェニックスは、市民に広く受け入れられているとはいえず、入場料での収入は見込めないと思います。 

また豊橋という都市の立地の問題もあり、コンサート等による収入も難しいと思います。 
これから人口が減っていく社会において、十分な収入が見込めない新規施設の建設は望ましくないと考えます。 

これからの豊橋を担う幼児を育てる母親として、お願いいたします。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1031 私は中学校の社会の授業で新アリーナ建設について調べ、議論しました。 

私は新アリーナを豊橋公園に建てることに賛成です。理由は 3 つあります。 

①豊橋公園は駅に近く、交通手段が色々あるから来やすい。渋滞になることを心配する人もいるが、市電やバスを利用

する人が増え、市電やバスの本数が増えるなど豊橋の人にとっても交通の便がよくなると思ったから。 
②豊橋公園に豊橋駅から徒歩で行った場合には通る道にお店がたくさんあるので、立ち寄って行く人が増え、駅周辺の

商店街が活性化される。お店の宣伝とアリーナで行われるイベントについての広告をはることで、相乗効果が得られる

と思うから。 
③コンサートや試合など様々なイベントが行われることで、他県からやってくる人も増え、豊橋の知名度が高くなる。

それによって、豊橋の特産品や歴史などの魅力を広めていけると思ったから。 

このように経済がうまくまわって町が活性化していくことで仕事が増える。また、豊橋に住む人が自分の町の良さを実
感することができる。そうすることで、若者も豊橋を大切に思い、地元から離れていかないようになり、更に豊橋が発

展していくと考えました。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1032 新たに建設予定の件ですが、建設すること自体には反対はしないが、他の方法も模索するべきではないだろうか。 

①現在の総合体育館を改修工事などで新 B リーグ構想の基準に工事はできないのか 
②バスケの試合がない日に本当に稼働ができるのか・・・（札幌ドームの例） 

③作った責任を本当に市は背負えるのか 

景観や地域活性には十分機能を果たすと思われるが、税金垂れ流し状態だけは避けるべきである。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1033 アリーナ建設の必要性が全く分かりません。市民にきちんとした説明もなく、建設する方向でただただ推し進めている

やり方は、到底納得のいく物ではありません。本当に必要なのであれば、きちんと説明「できる」と思いますし「すべ

き」と思います。説明が出来ないのは、市民に反対される事が分かっているからではないですか？必要だと自信がある
ならアリーナ建設のメリット/デメリットをきちんと公示した上で、市民投票をしてみてはいかがでしょうか？ 

 新しい物を作る事ばかりではなく、今ある物をいかに活かすか、整備して補修するか、見直しながら、身の丈にあった

方法で豊橋をより住みやすい町にして欲しいです。大掛かりな箱物を作るより、市民が本当に求めている事を考えて欲

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

しいです。 
 豊橋は車社会なので、今でも街中でイベントがある際の駐車場問題があるのに、新アリーナが建設されたら、今以上に

駐車場が不足する事は目に見えています。 

アリーナ建設には反対です。 
 「白紙にもどすと言っただけ」などと、今の市長には騙された感しかありません。 

1034 歴史ある、市民の憩いの場な形をガラリと変えてしまう計画であるのに関わらず、杜撰な点が多すぎることに懸念があ

ります。 

 交通渋滞、駐車場、交通手段、緑が無くなること、不適切な土地への野球場移設など、枚挙にいとまがありません。 
この計画には多額の資金が投入されます。現実性のあるしっかりした計画やそれに対する議論がなければ、巨額の資金

の無駄使いとなってしまいます。 

 建設ありきの姿勢を改め、もう一度計画の見直しをお願いします。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1035 アリーナ問題を白紙に戻してください 

公務ありがとうございます。 

 浅井市長は「アリーナは白紙」ということで、市長になりましたが、その後、「豊橋公園に」に転じました。市民の意
思を問う住民投票については、議会（議員）によって否決されました。議会や議員の意思は示された格好ですが、市民全

体の意思は、浅井市長に同意するものであるか、分かりません。当然、問うべきです。 

  さらに、球場移転に伴い、津波対策もあり、費用は２２０億まで膨らみました。２２０億円あれば、あまねく市民に
恩恵が及び、暮らしやすい町ができる可能があります。例えば、給食費無償化、18 歳までの医療費の無償化、など少子

化対策も充実できます。または、これは思い付きですが、アリーナをほぼ現在の体育館の場所にかさ上げして建設し、

そこまで西駅からモノレールを通すことも考えらえます。駅は、「図書館」「牟呂」「市民病院」に置きます。経済にも
医療・文化・生活においても成果があるのではないかと思います。それは、ハコモノで一般市民への恩恵が少ないよう

であれば、車の数を減らすために、カーシェアを進める都市を目指すことに投資するとか、いろいろなことが考えられ

ると思います。 
 ２２０億円使うのであれば、もういちど立ち止まって考えるべきです。そもそも豊橋公園なのかという議論が必要だと

思います。 

 さらに、八町校区は地元中の地元です。地元ならではのメリットも若干はあるかもしれませんが、豊橋全体の問題と言
っても、地元ならではのデメリットはひとえにこうむる可能性が大です。 

 旭町でいえば、反対という人が多いです。しかし、おかみが決めたことだから、言っても仕方ないと声を上げる人は多

くありません。戦争もそうですが、一度始まると、なかなかやめることができません。空襲で焼け野が原になり広島・長

崎があって、これ以上戦うことができなくなってやっと終わりました。何でもそうですが、熟慮断行、さらに立ち止ま

って考える勇気が必要だと思います。 

 ２２０億円を子育て対策、若者、働き方改革、高齢者対策、雇用、産業育成、環境、どう使うことが有効なのか、じっ
くり考える機会を作ってください。市政を市民に関心を持っていただくチャンスです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1036 税金の無駄使いですそのお金を国民に廻して下さい。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1037 税金の無駄つかいをしないで、もっと必要な所に使う事を考えて下さい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1038 税金の無駄使いをしないで下さい。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1039 税金の無駄使いと緑を減らしたくない 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1040 税金の無駄使いを、しないで下さい。緑の自然をなくさないようにして下さい 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1041 税金の無獣使いと緑を減らしたくない 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1042 税金の無駄使いしないで下さい 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1043 税金の無駄つかいをしないで下さい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1044 この場所にアリーナなんか要らない。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1045 豊橋公園は大切です。残しておいて下さい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1046 豊橋は緑も少なく公園も少ないので豊橋公園は貴重な公園です。保育園の子供たちや老人の憩いの場所です。吉田城も
有り、大切です。アリーナは必要ないです。税金はもっと大切に使って下さい。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1047 駐車場をたくさんできないならやめてほしい。市民みんなが利用できるよう、税金を有効に使ってほしい 

施設を作ればいいと言う問題ではないので十分考えてください。(公約を守って!!) 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1048 施設は充分あると思うので緑多い公園を残して欲しい。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1049 緑がどんどん少なくなり淋しい 税金のむだ使いはやめてほしい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1050 ・5000 人規模の新アリーナを作って経済効果が見込めるのか、デメリットの方が多いと思う。 

・総合体育館のような市民が気軽に借りられる体育館が減って困る。 

・新アリーナでは駐車場が 400 台、これで足りない分はどこに停めるのか、どの頻度、どの時間帯で渋滞が予測される

のか知りたい 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・建設予定地は災害リスクがあるのになぜ防災活動の拠点となるのか、6 月の大雨で豊橋公園の前の直は浸水していま
したが、対策はありますか 

1051 市民説明会をきちんと聞いて開いて欲いです。自然豊かな場所がなくなってしまうのは悲しいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1052 総合体育館方面に、人が集まるような場所を作ることに反対です。地しんでの液状化現象や津波など心配です。又今あ
るアクアリーナ周辺の建物をこわしてまた作る必要があるのか、疑問です。今でも充分していて、そう一施設は他もう

いらないと思います。別の所に、お金を使うなら、使ってほしいです。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1053 市民に対する説明会を開いて下さい。・どのような経緯で・誰のための・どのように活用していくのかなどなど 

税金ムダ遣いにだけはなってほしくない思います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1054 分かりやすく誰でも見れるよな説明文の掲示や説明会等が必要だと思う 

メリットのみならず、デメリットも説明が必要です 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1055 市民向けに説明会を開いてほしいです! 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1056 市民向けに説明会をして頂きたいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1057 年間数千万円の赤字が見込まれていて独立採算が困難である、とのことだが、それでも新アリーナの建設を進めること

に理解ができない。一般の会社に勤めたことがないためなのか知らないが、普通、こんな計画は即却下だ。どういう感
覚をしているのか、.豊橋が心配になる。もう一度よく考えていただきたい。年間数千万円の赤字ですよ。市民が納得す

るのかを。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

1058 この件はが市民の声がどこまでとどいているかが見えづらいと思います。法律にのっとって、投票ができるような、市

であってほしいです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1059 あそびばしょがなくなるからいやだ人がこなくなるからいやだ 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1060 新アリーナが本当に市民の望んだものかどうかちゃんと「市民の方」を聞いたのでしょうか。私が知る限り、「賛成」と

言っている人の声を聞いたことがありません。みんな「疑問に思う」もしくは明らかな「反対」です。まず民の声を聞い
て下さい。税金を使ってりすかのプロジェクトを進めるのなら出資している者の意見はた映されてしかるべきです。税

金を使うことを軽く考ないで下さい。物価が上がりっぱなしの今、税金を払うことですら難しい市民はたくさんいます。

市民が納得できる使い道を選んで下さい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1061 遊ぶ場所がなくなってしまうし、地域の人たちにも、めいわくになると、思うので施設を造らないほうがいいとおもう。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1062 ・市長選で「新アリーナ建設は白紙」と公約したのに建設をすすめている。明らかに公約違反。 
・住民投票で反対意見が多かったのを無視している。 

・そもそも新アリーナはいりません。 

・豊橋の豊かな自然を生かす政策をしてほしい。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1063 もともとの公園がい。 
・新アリーナをたてるのをはんたいしている人がおおいのにたてようとすすめるんじゃなくて、みんなのいけんもかん

がえてほしい。 

・体いくかんをたてるならみんながつかってもいいルールにしてほしい！！ 
・はんたいのいけんをゆってる人のことも聞いてほしい。 

・お金のこととしみんの人ことをどちらもかんがえてほしい！！！！！！」 しぜんやみんながあそんでいたところを

つぶしてあたらしい公園をつくるなんてイヤです！！ 

・みんなのためになるというならたててもいいけど、まだわからないならたてないでほしい。 

・たてたらみんながたのしいとこにしてほしい！！ 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1064 ・新アリーナを建てたとしても、体育館で遊べない。 
・そもそも新アリーナは体育館なんだからだれが遊んでもいいと思う。 

・新アリーナより、もっと自然とふれたほうがいいと思う 

・反対してる人は多いのに、なんですすめるんですか?? 
・今の公園が全部ぜーんぶなくなるのは、こまります。 

・小さい子どもが遊ぶのに丁度よいと思います 

・それに市みんの意見をむししない方がいいと思います。 
・かもめ公園のとなりに体育館あるんだから、たてる必要はないと思います。 

・公園を全部ツブすのはイヤです。なくなったら悲しいですとっても 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1065 多目的屋内施設について 

1、駐車場について 現状でも不足している駐車場に、更に多くの車がくる施後を作る必要性はないと思う 
2、自然について 年間 100 種以上の鳥類などが観察でき、それらを支える植物が生息している豊橋公園の目然を狭くす

ることは、自然を大切にしている豊橋市としてはありえない 

3、赤字が出ることが確実視されている施絡を作る必要性を感じない 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

1066 今の自由な使用が出来る公園がいいです。子どもの遊びにお金をかけたくないです 

福祉としての施設を望みますが、商業施設は望んでいません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1067 市民向けの説明会などをお願いしたいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1068 市民の声を聞くべきだと思います 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1069 市民への説明が不十分だと思います。わかりやすく皆が納得できる説明をお願いします。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1070 説明もなしに子どもたちの公園、あそび場をつぶす計画はとても疑問に感じます。不信感を感じます。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1071 昔から楽しいお思い出がいっばいつまった美ししい豊機公園、草・木・虫 林等を潰してまで建設される等は如何な事

でしょうか? 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1072 アリーナ建設に当って充分な駐車場が出来ない等又道路への駐車等の問題が出て来ると思います いろいろと緻密な事
を考慮して物事に留意して欲しとお思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1073 我が家の息子(小 6)は毎日豊橋公園で遊んでいてアリーナができることで(作ることで)子どもの遊び場がなくなること

はとても悲しい。なくさないでと言っています。母としては交通量が多くなるのは近隣の渋滞が更にひどくなるので困

ります。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1074 市民への説明会を望みます 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1075 毎日公園で遊んでいる 

公園をなくさないでほしいし、工事も絶対にやらないで下さい。 
バスケは見に行きません  

交通量が多くなるのも危ないと思う。 

公園で遊べないとつまらないから楽しみがなくなる。学校に行きたくなくなる。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1076 公園でたくさんの友達ができました ずっとこの公園で遊びたいからなくさないでください 

バスケだけなぜここに来るの? 

海側の体育館立派だよ?あそこも大切に使ってよお金かかってるのに 
新しくここに作る必要がどこにあるの?陸上も野球場も大事。子どもたちの未来のために大切な場所をなくさない 

未来の子どもたちのためにこの場と守って下さいお願いします 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1077 子供が毎日の様に公園へ遊びに行きます。1 人っ子、核家族にとっては学年問わず元気に遊んでいる事で地域との繁かり

を感じたり、人との関わりを学ぶとても良い機会です。小学生時代はあっという間に終わってしたいますが、とても大
事な時期です。 

子供にとっては工事期間は長いです。友通量が増えるのも不安です。アリーナは要りません。シンプルに不不要です。

海の方で使えば良い。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1078 ・自然や、いろいろな遊ぶところがなくなってしまうので、やめたほうがいい、 

・いろいろな人が、反対しているのに、無視している。 

・今のアリーナだけでいいです。新アリーナはいりません、 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・アリーナより、子供の遊ぶとこがほしい。 
・町の人も、反対してるので、住民のみなさんの意見もそんちょうしてほしい、 

・体育館であそべないので、みんながあそべる所を建ててほしい、 

・バスケットボールをする人だけのための、体育館は、不公平 
・新アリーナを建てるために、市民プールがなくなった。 

・お金もうけしたいのは分かるけれど、そのためにやるのはやりすぎ。 

・市民の意見を無視している。 
・新アリーナを建てて、みんなのためになるかどうかを考えてほしい。 

1079 大賛成。プロスポーツをたくさん観たい。郊外の施設は駐車が大変。公共交通で行ける場所が良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1080 旧体育館の要な多目的施設とし、昔の要な活気有るスポーツ施設を期待したい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1081 豊橋出身です。就職のため、今年の春から転居しました。、週末には、ほぼ毎週帰ってきます。街中でのスポーツ観戦、

とてもうれしいです。実現させてください。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1082 街中に多目的屋内施設・・子供の頃を思い出します。良き思い出が更に利便性高く設けられることに、心踊ります。市内
のはずれに住む者として、街の中心部は、出かけるのにも助かります。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1083 ・スポーツ観戦が大好きなので、街中で見られるのであれば、たくさん出かけたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1084 豊橋でこれから大人となっていく私たちにとって豊橋の自慢できる施設であってほしい。防災施設としての安心も本当
にあってほしいので活用できる場に期待しています 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1085 スポーツ観戦が町の中心部でできてうれしい。防災施設としての活用もとても安心です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1086 期待したい。こういった施設を(備え)+(町の活性化)として使用できる事 大賛成です。ぜひ進めてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1087 メディアや SNS 上では反対のキャンペーンが大々的に展開されているが、基本的にはアリーナ建設に賃成。B リーグ関

係の使用方法は意見なし。豊橋市のまちづくりにおいて関係人口と交流人口の増加を見ざさずして、今後手が打てなく

なる。またまらなかや都市機能の安心安全を担保する意味でも、防災型アリーナ建設に賛成 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1088 ライフポートもアイプラザも遠い!! 

市電で気軽に出かけられる場所でコンサート、開催してください。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1089 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1090 街の賑わいを創出、する施設もお願いします 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1091 防災施設大賛成、安心な施設は重要です 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1092 街のにぎわいの創出に期待です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1093 期待しています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1094 期待しています。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1095 ・プロスポーツ観戦できるアリーナならば県外からの集客も見込めます。市民も利用できるようにもなれば活気ある街
づくりになると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1096 ・地元でプロスポーツ観戦ができるのは街としてとても魅力があります。近隣の市では大型ショッピングセンター誘致

やテーマパークなど開発が進んでいる印象ですが豊橋市は何十年も変化がないと感じていました。アリーナができるこ

とで街が活性化し、なおかつ防災にも役立つのであれば大賛成です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1097 賛成です。豊橋が賑わう施設になればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1098 たのしみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1099 期待しています 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1100 期待しております。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1101 防災型アリーナという事で、いざ災害が来た時に準備が出来ている事が、この地域ではずっと地震がそうそろ来ると言

われているのでそういった意味では、町の特徴に適していると思います。また、こういった施設を設置していただくこ

とで、町の活性化にもプラスになっていくと考えます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1102 地元で世界的な大会が開催されればうれしいし、誇りになる。防災施設を加味しているならなおのこと安心材料になる。
いろいろなイベントを企画して活気ある街づくりのために活用できたらよいと思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1103 私は地元のプロバスケットボールチーム(三遠ネオフェニックス)を応援しているブースターの 1 人です。他地域でもア

リーナ建設が進んでおり、プロチームとして多くの観客を呼んで、豊橋の地をもっとアピールする場にするとともに防
災型アリーナとしてまちなかに出来ることは、昨今の災害に対して大きな魅力の施設はうれしいしありがたいし、安心

です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1104 賛成です。防災施設として活用できると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1105 新アリーナは豊橋市民にとって必要な設備でしょうか。毎年新アリーナだけでも年間 5900 万円もの赤字を見越してい
る計画は無謀と言わざるを得ない。費用対効果についてはどう考えているのでしょうか。仮に新アリーナが必要とした

場合、何故、豊橋公園内なのでしょうか。このために今回の計画によると野球場を移転することになりました。現在の

野球場を取り壊す費用も必要となりました。移転先は津波避難が間に合わないとされる「特定避難困難地域」内とのこ
とです。利用者、主に子供たちが利用するにあたって交通が不便なうえに安全面には非常に不安があります。7 月 19 日

付の中日新聞に次のような記事がありました。「特定避難困難地域」内に移転される案を巡り、市が同地域を移転先に

選ぶに至った検討過程について本紙が情報公開請求したところ、市は「対象となる公文書が不存在のため」と非公開決
定。これほどにアリーナ計画が問題視され議論されている中で公文書が不存在とはなぜでしょうか。津波避難先は、移

転先近くの市総合体育館とアクアリーナ豊橋も津波避難ビルとして活用、市長は「液状化がひどくて水平避難が困難な

場合は、盛土の上に立つ野球場にも避難できる」とのことを言われる。予測される津波をどの程度と考えたのでしょう
か。豊橋公園は街中にある木々が生い茂る市民の憩いの場所です。憩いの場所として市民が誇れる豊橋公園は豊橋市民

の財産です。新アリーナ計画は原点に返って再考を願うばかりです。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

1106 1．アリーナ建設のそもそもの発端は老朽化した体育館のたてかえとバスケットボールチームのホームとしての条件をみ

たす 5000 人収容の施設ときいておりましたが、いつのまにか市民が気楽に使える施設ではなくイベント開催、見る施設
になっており駐車場もなく駅から 30 分の立地では恒常的な収入は難しいと思い、又バスケットボールチームの会場使用

料も今の何倍にもな会場使用料を払えるとは思えず。将来に渡り市の税収を圧迫するものとなるのは明白です。絶対反

対です。 2．防災施設を兼ねるとはいってもアリーナはもともとの予定が災害想定区域だからと野球場を移転させ作る
と云い、野球場は津波の危険区域に作っても災害はどこでもおき、少々の犠牲は当然みたいな答弁をする、企業の顔色

を伺い、豊橋公園に決め、子供達が常に使う野球場は反対をおし切って危険区域へ、誰が考えても矛盾しています。又

税金のむだ使いです。 3．プロバスケットボールチームをなぜ市が応援するのか、市民に何の相談もなく勝手に決めら
れました。もともと企業のチームなので、企業が面倒をみるのが当然です。豊橋のように大きな企業がない市では応援

は荷が重すぎます。税金を使うのは反対です。企業とバスケット愛のある人達にお願いすべきです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1107 豊橋がもっと活気づく為に必要だと思います。近くにそういった施設がなかったので、出来たら行きやすくて良いと思
います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1108 コンサートやイベントなどが行われると活気が出てうれしいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1109 近隣にこのような施設がないため、建設されれば活気がつくと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1110 豊橋駅周辺の中心市街地、まちなか近くにアリーナがあることによって、豊橋市外の人々も公共交通機関を利用して気

軽に足を運ぶことができると思います。また中心市街地の周遊人口の増加も期待できるのではないかと思いました。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1111 多くのプロスポーツを地元で生で見られるチャンスが増えて楽しみです。地元で世界レベルの大会ができるようなアリ
ーナがあれば誇りです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1112 計画に賛成。将来の豊橋市、ひいては東三河が地盤沈下しないためにも整備計画に期待します。規模が大きく多目的な
公共施設が地域にあれば、そのエリアの文化や経済に有用なことは明らか。さらに防災施設としての活用は、市や住民

にとってのメリットは大きい。今回、経費面でも市の負担が少なくて済む状況ならば、東三河の活性化対策のチャンス

と捉え、計画を進めて欲しい。この整備計画を公約がどうとかの近視眼的な視点で逃すのは、あまりにも惜しい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1113 都会に行かなくても、一流(超一流)の『モノ』の観戦などが可能になるとは、嬉しい限りです。立地面など、色々な点で
優れたプランと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1114 他の自治体の様に、スポーツを通して、市民全体を活性化するような、施設になれば良いと思います。ただし、財源をど

うするか? 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1115 地域活性化、豊橋市の経済発展のためにも、このような大規模な施設が都市の中心部に建設されるのは良いことだと思
います。また、災害時には市役所の近くで防災施設として役立つので市民のためにも良い計画だと思います 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1116 ・子供達の為にも必要です。 

・活気ある街にするためにも良いです 
・交通の便の良さ、 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1117 防災施設として市の中心部に出来ると良いかと思う。交通の便が良いと思います。街の発展にも良いと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1118 建設する事を希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1119 建設に希望します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1120 建設を希望します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1121 駐車場は沖野を活用し、アリーナへ最短で渡る為の人道橋を整備すべきだと思う。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1122 DX ゃ 5G、Wi-Fi など、徹底的にデジタル技術を活用した事をウリにするようなアリーナを作ってほしい。単なるコン
サートのできる体育館に終わらせてはダメだと思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1123 他に例のない日本初のような機能やアイデアを備えた次世代型のアリーナにしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1124 アリーナコンサートは収容規模が大きい方が誘致の可能性が高まるとの事。良い歌手が来ればおのずと客は集まるので、
コンサート主催側のニーズをよく把握・分析した上で席数を決めた方が良いと思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1125 採算性を一番にこだわったアリーナでなければ市民の理解は得られにくいと思う。公の施設であっても商業的な運用を

してほい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1126 防災の観点では、非常時に使える場所があると良いと思います。非常時に使うものを常備しておいてくれるとうれしい
です。小さな子どもの為のおむつやブランケットなどあると良いと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1127 豊橋でテレビで見るようなイベントができたら良いですね。e スポーツも最近よく見かけるので、そんな新しい事もして
いって欲しいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1128 地方の中核的市としては同地域の市と比べると少し地味な面が有るような気がしないでもないので賑わいが出来そうな

事は考えるべきかも知れません。豊橋市の年間予算比から言えば無理な事ではなさそですね。県からの補助もあれば有

りがたいです。有名アーティストのコンサート等が行なわれば個人的には嬉しいですし。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1129 豊橋では、催場の多くが郊外にあって、不便をかこつ人が少なくない。クルマを使わない層にとっては本当に大変だろ

う。市外から訪れようとする人たちも、この不便さに二の足を踏むことだって少なくないハズ。駐車場確保などの問題

もあると思うけれど、市の中心部にアリーナがあればベター。一方、利用者が比較的限定される野球場は郊外へ移して
もいいのでは。付録として、両施設とも防災関連機能の充実を図られたらいい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1130 ○防災施設は、決められた所があると安心出来ます。・オリンピックが出来るくらいの大きさがあれば、豊橋の名所に

なる。活気のある街になって欲しいので多目的で使える場所は必要。豊橋と言えば、ココって言うのを作って欲しい(例

えば、トイレがちくわとか) 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1131 昔子供の頃、建設予定地に体育館?があってプロレスや芸能人等すごく賑やかった思い出がある。駅から歩いても行けて

アリーナ(多目的屋内施設)があれば街の賑わいやアリーナ帰りに飲食(居順屋等)も活気あふれ又、スポーツの街(豊橋の

底力の啓発)等で豊橋空襲以前の駅からまちなか活性の最後のチャンスにも繋がる。大きさの規模は身の丈に合った、持
続可能な作りでくれぐれも地上げ屋や箱物行政のバブルにはハマらないように苦言。防災型アリーナも視野に 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1132 街の賑わいを創出する為に人が集まる多目的屋内施設が必要と思う。動線上も吉田城と隣接して相乗効果 観光的にも 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1133 アリーナから帰り駅まで街の賑わい飲食店等も活性化に繋がる。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1134 防災施設としてまちなか中心部に出来て安心と活気ある街を作る為にも必要です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1135 商店街や飲食店の賑わいを創出する為にも是非。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1136 プロスポーツの世界大会や、大規模コンサートの誘地。まちなか商店街の活性化が見込まれる。また公園全体も利用し

てアウトドアフェスタなども開催できるのでは?期待しています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1137 何かイベントが出来る会場がある事で町の活性化になると思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1138 市民の正し教育の場に必要な施設になると思います。新しい来来の日本に対して、モチベーションが持てる場になると

思います。街が一つになり閉塞感がなくなると思います。今、日本にとって必要な事を豊橋から発信できる場になると

思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

191 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

1139 前日(6 月 2 日)の様な水害のみならず、災害が起った場合等にも活用でき、新幹線も停車する利便性も生かしスポーツや
コンサートといったイベントを開催することで豊橋に集客できれば幸いです。市の活性化の為にも是非この計画を実現

していただきたいものです 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1140 先ず、防災型と言う事がすはらしい! 地元に住む人にとっての安心が増しますね。有名アーティストのコニサートが

5000 人以上の会場で見れるのは、うれしいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1141 コンサートが大好きです。是非屋内施設を作って下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1142 誇れるアリーナが欲しい。駅の近くで人が集まりやすく、コンサートや演劇が鑑賞でき、スポーツ大会が開催出来る施

設。または、豊川上に驚くようなアリーナ。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1143 誇れるアリーナがほしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1144 防災施設が、まちなかに出来ると、安心です。街の活性化にも、期待できるかな? 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1145 人が集まる魅力的なアリーナを造ってもらいたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1146 プロスポーツの観戦・有名アーティストのコンサートなど地元で、生で、とても魅力的な事だと思います。地方からの

来客も期待できるので豊橋の街が豊橋の経済が活性化するのではないかと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1147 50 年ほど昔、中学生だったころ、その場所に体育館があり、友達とプロレスを見に行きました。とても、良い思い出で

す。早く、アリーナを建てて下さい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1148 地元で有名なアーティストのコンサートやプロスポーツを生で観られるようになれば大変うれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1149 豊橋駅から近い所にアリーナが出来ればコンサートやスポーツ祭典で人が集り豊橋が活性するのでアリーナを作ってほ

しい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1150 スポーツがしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1151 野球湯移転を伴うのであれば反対です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1152 初音ミクのボカロをコンサートを見てみたい。ボカロ・アニメなどのグッツを自分のオリジナルを店内に出してみたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1153 人気男せい声ゆうさんのアニメ、イベントができるようにして、ほしいです。谷山きしょうさんのコンサートもしてほ

しいです。歌のプリンスさまっの、アフレコイベントもできるようにしてほしいです。歌のプリンスさまっのライブと

金色のコルダの、ライブイベントと文ごうストレイドッグスのアフレコイベントができるようにしてほいです、宮野守
真さんの、ライブもしてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1154 嵐やスーパー戦隊やディズニーなどのコンサートやショーに行ってみたいです。かぞくのみんなと一緒に行ってみたい
です。嵐やスーパー戦隊やディズニーのコンサートやパレードをながくして下さい。１００分ぐらいして下さい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1155 嵐のコンサートに、行っています。・家ではあいぱとをつかって、どうがを見ています。時におてつだいをしています。

ごはんをつくてくれる。お母さんに、かんしゃをしています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1156 グローバルイベントができるアリーナができるとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1157 何もない豊橋に 1 つくらい立派な施設を作ってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1158 車が無くても行ける施設が欲しいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1159 地元で自慢できるアリーナができると嬉しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1160 東三河の文化・スポーツ振興の拠点として新アリーナの建設を進めて欲しい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1161 プロのハンドボールの試合が見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1162 大会で使用できる体育館が少ないと思うので、新しい施設が必要だと思います。豊橋で有名アーティストのコンサート
や様々なイベントが楽しめるようになったら嬉しいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1163 現在、豊橋市総合体育館だけでは、色々なスポーツの使用が重なり、使えない事が多いので、新しい屋内施設がほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1164 有名なアーティストのコンサートが見たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1165 アリーナでハンドボールを広めたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1166 スポーツを楽しむ場所を作ってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1167 新幹線の駅があり県外からも来やすいため、イベントができる施設は賑わうと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1168 町の活性化、人口増加につながる可能性があり、良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1169 人が多く集まる施設が出来るとその施設の周辺も活性化して街が発展していくと思うので、出来上がるのであれば楽し

みです。自然の破壊や交通整備など予想される問題もあるので課題に対しての対応策も必要だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1170 プロの試合が見たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1171 文化イベントの開催 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1172 体育館の中に、筋トレのできるトレーニングジムを使って、市民や市民でない人でも気軽に使えるようにして欲しいで
す。皆が健康な体を保つ事が出来る施設があたり前のように多くあればいいなと思います。体育館がある事によって、

市電を利用する人も増えると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1173 豊橋の中心にこのような屋内施設があれば大変喜こばしいです。家近くでプロスポーツ、コンサート、など観戦、エン

ジョイ出来れば最高です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1174 スポーツ大好き人間です。ハイレベルのスポーツを市の中心部で観戦したいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1175 中学生の時、バスケット部だったので、高齢になっても見に行くのは、とっても楽しみです。他にも、いろいろな催し物

が行われるとうれしいです。街が賑わうのはいいですね。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1176 ・人口減少の食い上めや活気ある街を作る為にも必要です。・防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1177 防災拠点としての活用には充分期待をします。・スポーツ観戦コンサート等の場としての使用は良いと思います。一方

民間施設として、採算は取れるのでしょうか?、そもそも 5000 人というキャパの行事か年間どの位行なえるのでしょう
か、東三河の現状を考えた時に不安を感じます。希望的な予想ではなく、現状にそった計画を 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1178 ＮＨＫのど自慢を是非取り組み全国に豊橋へ集まるように願います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1179 ・町中にアリーナがある事はメリットがあると思いますイベントでも今の体育館より公共交通機関を利用できると思い
ます 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1180 AＩ時代です。ロボット競技支大会などで全国大会を TV 放映して豊橋を楽しいまちだと願います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1181 豊橋は真新しいものがありませんので県外から全国から集まってイベント開催を希望します。例 プロレスリングなど
お願います 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1182 高令者の時代です。昭和歌謡曲を開催して歌う、聴く高令者の集いなどいいかと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1183 若い人も高令者も芸術的生活を求めています。ジャズコンサートを広げて下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1184 B リーグ、Ｖリープ T リーグは(バスケット・バレー卓球)と高令者に分りやすくアンケートを出すばあいは●配をして

下さい。多目的で何人でも出来パブリック●して下さい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1185 基本は多目的で使用出来ることでよいです。高令者時代でこの方達の参加も多いと思います。●●●参加する場合、(駐
車場）はどこになるかです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1186 豊橋市は、このごろ元気がないような気がします。人が集まれる場所、子供たちや大人たちも楽しめる今までにない多

目的施設を豊橋に出来るといいと思います。防災、スポーツを中心に、子供たちが勉強、教育が出来る施設を!!そして、

元気な豊橋を活気ある街づくりをしていただきたいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1187 先ず、新規アリーナの建設については賛成です。豊橋市は昨今、税収を増やすべく市の人口増を意図していると把握し

ております。人口を増やすには現在在住の市民プラス新しい転入者が必要となりますが、そのためには他所から豊橋市

民になりたいと思ってもらえる環境やインフラが必要です。そういったことから、人が集まるためのイベント会場とな
る新たな器（新規アリーナ）は必須となり、数年後のあるべき姿を具現化するために、借金をしてでも進めるべき事業

であると思います。一般の家庭ならば「無い袖は振れぬ」と考えるでしょうが、行政としては直近の目に見えているこ

とだけではなく、将来を見越した動きも極めて重要と考えます。但し、アリーナ運営の事業者との繋がりは、前市長の

轍を踏まないよう努めるべきと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1188 ・豊橋公園の景観の維持。・市電や公共の交通機関だけに頼ることのない十分な駐車スペースの確保(避難時における多

目的な十分な利用スペースのある敷地。・中途半端な施設にならないようお願いします。・メリットを強調するのでは

なく、徹底的なデメリットに対する措置を広報して下さい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1189 新体育館計画には賛成です。場所は市電も使える豊橋公園内が良いと思います。しかし、バスケットボールチームの為

に、大きく広い体育館にするのは反対です。なぜなら、バスケットボールの試合に多くの人が観に来るとは思えません。

規模を小さくして、テニスコート横～ロータリーの所に計画したら良いと思います。体育館は 2 階建で、下が駐車場、
上を体育館。あと、野球場の移設、新設には反対です。今の場所の方が交通の便も良いし、移設のお金、新設のお金、無

駄なお金を使わなくて済むからです。プロバスケットボールチームの為の体育館ではなく、市民の為の、体育館をつく

ってほしいです! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1190 ・スポーツなどが、生で観られなくても、パブリックビューイングで、観戦、観覧を行うイベントが行える様になってほ
しいです。・安心して使える、市民が災害時に安心して使える施設にしてほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1191 老朽化に供なう移転・建替には賛成です。気になる点は駐車場の台数が少ない気がする。周辺の駐車場を使うや予約制,

可視化などと案があったが、交通集中による渋滞は発生すると思うのでその対策をしてほしい。また収支がー6900 万と
試算しているが、現状の利用頻度を見る限り、年々使用料が減っているので、初めは一収支にならない案を考えて欲し

い。徒歩を推奨し、駅前～公園までは、イベント化し経済郊果を期待するならいくらぐらいの郊果になるかも試算検討

を盛り込んで欲しい。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、計

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 

1192 賛成 市役所に近く、位置的にふさわしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1193 ・東三河は車社会です。動物園周辺では渋滞が発生しますがアリーナ周辺も同様に渋滞が発生する可能性が高いです。
建設費はお得ですが、維持管理費もかかります。トータルの収支でプラスになるのでしょうか?地方の収益計算は都市部

と異なります。正しく計算されていますでしょうか、 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、計
画を推進していく上での参

考にさせていただきます。 

1194 ・スポーツ観戦やダンスイベント色々と催しがあれば人が集まるしすばらしいと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1195 町中に防災施設があると安心、公共交通機関で行くことが出来る 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1196 「防災型アリーナ」未来の豊橋・東三河には必要な建造物だと思います。安全なアリーナ・楽しいアリーナ魅力あるア

リーナ、人々が集い沈静化してゆく我がふる里にとって活生化してゆく一歩となってほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1197 プロのスポーツイベントを多くやることで、地元豊橋にも活気が出てくることが期待できる。災害が多く起きる今の時

代に、防災型アリーナができることは本当にありがたいし、それにより多くの人の命が助かったり困っている人が助か

ったりすれば幸いです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1198 建設場所の豊橋公園は、豊橋以外の人たちも、駅から市電を利用してアリーナへ行くことで、豊橋の市電を知ってもら
うこともできるので良いと思いました。豊川、志都呂、岡崎のイオンモール、2025 年には本宿に三井アウトレットモー

ルができることで、皆豊橋から外へ流れてしまっているので、有名アーティストのコンサートなどで、若者が賑わう豊

橋になることを期待します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1199 豊橋市民が平常時に利用できるイベント等は、どのようなことで利用できますか。利用料が高いのでは? 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1200 いざという時の防災拠点、というのは、理解できます。ただ、通常は、スポーツ、イベント、コンサート等々で使用する

のに駐車場の収客台数はどうでしょう。このあたりは、ほぼ車で移動の地域です 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1201 賛成の立場でコメント まずは、建設に当たっての経緯、そしてその必要性(デメリットを上回るメリット)について、行

政は、しっかりと説明責任を果たすことが、大前提となる。いつの世においても、賛否両論はあるもの。重要なのは、

「将来の子供のために、」この施設がこの場所に必要であるかである。必要であると判断すれば、後戻りせず、進めるこ
とが重要である。首長が、その都度考え方を変えていれば、市民は迷うだけで、ついてこなくなる。技術的には、お金さ

えかければ何とかなるもの。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1202 施設を市の東西南北の端に建設されると交通の便などを考えると不便で、市の中心に整備されることを望みます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1203 街に活気が出そう 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1204 子供達がスポーツ、音楽に興味を持つような大会ができる。施設をぜひ作って下さい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1205 私は音楽が大好きなので、素晴しい、音響効果のあるホールがあればいいなと思っています。豊橋にぜひ、世界で活躍

するオーケストラを呼んで下さい。きっと豊橋が活性化すると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1206 とても良いと思います 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1207 良いと思う 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1208 新アリーナ建設は大賛成です!豊橋市唯一のプロバスケットチーム「フェニックス」本拠地を豊橋に置くには新アリーナ
が必要です。名古屋は野球のドラゴンズ、豊田はサッカーのグランパス 豊橋も地元フェニックスを市民みんなで応援

することで一体感がつくれます。建設地豊橋公園豊橋駅降りて歩いて 20 分は街中は賑やかになります。それを見越して

新たなお店屋さんも出店するでしょう。いつも言われてる街中活性化の手段はこれしかないと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1209 バスケットの試合を今よりも身近に感じることができ、子どもからお年寄りまでスポーツを肌で感じられることは、と
ても素晴らしいことだと考えています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1210 新アリーナ建設に賛成します。バスケットをはじめとするスポーツ競技の発展の為、国際大会を豊橋で観戦できるアリ

ーナを作ってほしいです。豊橋公園に建設する事にも賛成します。まちなかの活性化の為に駅から徒歩または市電を利
用してアクセスが可能な豊橋公園に建設する事で商業施設の再開発に繋がると思う。豊橋市以外の人も訪れるきっかけ

になり、豊橋市を知ってもらう機会が増えて地域活性化になりアリーナを通じてスポーツが発展して地域が盛り上がり、

経済的にも活気が戻る事を願っています。地域課題の解決の為にもアリーナ建設を進めてほしいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1211 国際試合が見たい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1212 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1213 早期実現。今までの体育館、アリーナでは、フィギィヤスケートでもエキシビジョンしか見れませんでした。やはり豊
橋でも世界大会、国際大会規模の施設を作ってほしいとず一っと思っていました。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1214 アリーナ建設決定ならば早く建設、そうでなかれば幅広くみなさんの意見聞いて、みなさん納得する場所を選んでかく

だい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1215 ぜひ大相撲を呼べる施設をお願いします。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1216 未来の子供達の為にも素敵な豊橋防災型アリーナになると信じてます。5000 人以上収容との企画でもっとお金を掛けて

7000 人~8,000 人収容位にして欲しいです。有名人アーティスト、コンサートが行われば嬉しいです。豊橋が世界レベル
のさまざまな大会ができる様になれば誇りでとても嬉しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1217 プロスポーツを生で観られるチャンスが増えたらうれしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1218 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇

りです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1219 ・人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。・多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増
えて楽しみです・防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です・地元で世界レベルの大会が出来るようなアリー

ナがあれば誇りです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1220 ・まち中にプロスポーツを観られる施設があると周辺も栄え街に活気がでると思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1221 活気ある街を作る為、プロスポーツやコンサートなどが行われるようになり、街の賑わいがでてこればと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1222 アーティストのコンサートなとが行われるようになれば活気ある街を作っていけると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1223 街の中心部に建てるということで、催し物が出来て集客が見める他災害時避難場所にも利用出来そうなので、市民にと

っても便利で良いと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1224 ・有名なアーティストのライブができるようになってほしい 

・防災がしっかりできる施設になってほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1225 現在の岩田市民球場での中日戦をアリーナで開催できるようにお願いします。コンサート、演劇もできるようになると

いいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1226 中途半端な施設じゃなく、何でも出来る物の方がいいと思う 

どうせやるならここら辺で 1 番の物がいいです。特に、コンサートとかなら、いい音が出て、歌手がここで歌いたいと
思う様な若い人が来てくれる様な!!何でも出来る施設 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1227 有名施設ができ、防災施設が中心部に出来ると未来の子供達の為にもとても嬉しいことですね。世界レベルの有名人の

コンサートなど行って欲しいです。豊橋が活気ある街になると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1228 防災施設がほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1229 防災施設が出来るといいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1230 防災施設はあった方が好いね 

人口減少の食い止 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1231 地域活性化につながるといいと思います。気軽に行ける施設にしてほしい。駐車場、渋滞問題のことはよく考えてほし

い。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1232 ・魅力や活気にあふれた街づくりのために必要であると思います。 
・防災施設ができることで、いつまでも安心して暮らせる街になると思います。 

・アーティストやプロスポーツなどのイベントが開催されるようになると嬉しいです。 

・イベントの開催だけでなく、市民も利用しやすいように、安価に利用できるジムや子供たちが遊べる遊技場などが併
設されると、より住みやすく、人々の暮らしが充実すると思います。 

・大きなイベントだけでなく、体操教室やママさん教室など地域に根差したイベントも開催しやすくなると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1233 ・防災施設やひなん場所にも使えるといいと思う。 

・コンサートやイベントなどあれば近いので行く機会が増えると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1234 賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1235 将来の豊橋にとって大切な場所になることを期待しております。様々な使用目的で市民の皆が楽しんだり学習したりす

ることができるように、広報や新聞ラジオテレビなどを駆使して周知徹底をお願いします。すてきなアリーナになれば
豊橋の誇りになります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1236 いろいろなスポーツやイベントが見れればいいなと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1237 世界レベルの大会が出来るアリーナがあればよいと思う。防災施設としても街中に出来ると良い。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1238 50～60 年前の倒れるとキケンな古木を代採、園内に捨てられた放置車両等、風とおしをよくして安全、安心な公園に作

り変える時期だと思います。東三河で唯一新幹線の止まる豊橋にもっとコンサート、スポーツを呼んで活気のある町へ、
駅からはシャトルバス、市電ホットラムの直接乗り入れで人間の輪送は良いと思う 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1239 防災拠点となるのは良いと思います駐車場は必ず作って下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1240 若者世代にとって文化、スポーツ等の活動で賑わう街になると良いと思います。最近自然災害が多発しているので災害
時に本来の機能を果たし市民の為の施設、市民が憩う地域防災拠点になってくれると良いと思います 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1241 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1242 イベント、コンサートなどができるようになったら良い。市や人のためになり皆が楽しめる活気が出るようになったら
うれしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1243 防災施設として、利用できるなら、安心です。色々な・スポーツ、有名アーティストのコンサートが実現可能であれば、

豊橋の町も、賑わいを取り戻す事ができるのでは、ないでしょうか。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1244 防災施設として豊橋の中心に出来るととても安心していいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 



 

199 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

1245 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1246 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1247 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1248 最近の異常気象で、いつ何処で大きな災害が起こるか分からない昨今、防災を兼ねたアリーナは良いアイディアだと思

います。更に多くのビッグイベントで豊橋に足を運んで頂ければ、街も活気付き喜ばしい事ではないでしょうか。但し、

必ず地盤のしっかりした安心安全な場所での建設が不可決だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1249 地元に訪れる人が増えたり街が活気あふれるので良いと思います。しかし小学校の近くに住んでると夜店の時はかなり

深夜までさわがしかったりしたので防音対策も徹底してほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1250 有名アーティストのコンサートなどが豊橋で行われるようになれば楽しくなると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1251 スポーツが好きなので地元で生で観られるのはとてもうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1252 子供達のバスケや、B リーグ・フェニックスの観戦で、豊橋総合体育館をよく利用しております。新しい体育館が出来な

いと、Bl に残れないそうなので、近年とても盛り上がっているフェニックスの為にも、お願いたいのですが、駐車場は、
必須だと思います。駅からの交通が便利でも、駐車場がたくさんないと、豊橋市民は集まりません。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1253 豊橋は新幹線の駅もあるので県外からも来場しやすくて色々なコンサート等ができそうなので楽しみです。豊橋市民の

為には,駐車場もたくさん必要かと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1254 防災拠点の整備は必要と思います。・プロスポーツやコンサート等は魅力です。一方で周辺の渋滞や路上駐車が心配で
す。交通網整備も含めて広報していただきたいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1255 プロバスケットボールやバレボールの試合を観る機会が増えることが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1256 まちなかにアリーナが出来て人がにぎわう様になると豊橋が活性化すると思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1257 スポーツ大会や、コンサートなど開催して、多くの人に豊橋の魅力を知ってもらいたいので必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1258 色々なプロスポーツを身近で見て子供達に見る事からやってみる事へ興味を持ってもらいたいので必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1259 賛成します。障害をもった子どもたちの集いの場になるとうれしいです。色々な面で障害児や障害者の方たちが過ごし

やすい施設になるとうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1260 賛成します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1261 近年の気復変動により台風又は集中豪雨地震等各地多種多様な災害が多発しております。後手後手ではなく先行して進

めて頂だきたいと思ます。多目的ホールは、いろいろな意味が必必要だと、思います。賛問します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1262 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1263 身近にこのような施設ができるのはありがたいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1264 新らしいしせつを建てた方が、いいと思います。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1265 街の賑わいを創出する為に必要と思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1266 将来を見すえたしっかりした計画で進めていただきたい。災害はいつ起こるか判かりません防災型アリーナは必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1267 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1268 防災施設が近くに出来ると助かると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1269 防災施設が出来るといいですね 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1270 ・地元で世界レベルの大会が出来るようになってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1271 中心部に防災型アリーナが出来て、国内、外のプロスポーツも観られると大変嬉しく思います。未来の子供に夢を! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1272 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1273 ・有名アーティストや、市民のコンサートなどが行われるようになればられしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1274 アーリー通信を初めて読みました、市民全体でこの内容を承知されている方は少ないと思います。広報などで公平に発

表したらいかがでしょうか 

番外とは思いますがライフポート付近の道路は夜とても暗くてセンタラインも分かりにくいです。 

プラットの 2F 外の通路を動く歩道にして下さい駅やプラットの大きなメリットになると思います。 
防災型アリーナ建設には賛同しますが、それに進じて街中のシステムをも見直して下さい。よろしくお願い致します 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1275 最新の防災システムで未来のために活用できる施設になるといいです 
防災だけでなく日常で、多くの方が利用できるスポーツ、観戦、コンサート、イベントで、人と人との関わりも大切に豊

橋が活性化未来につながるアリーナになるといいです。 

メリットばかりではないと思います、デメリットの意見も考慮し、改善策や、今後の傾向も考えて市民が分かりやすく、
ここができて良かったと思えるような施設になると良いです 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1276 防災施設とて中心部にできると、災害時の帰宅困難者も避難出来き安心出きるのでは。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1277 ・特定的な方だけではなく、高齢者の方や障害者の方々などにも安心して集って頂ける場所に 
・コミュニテーバスなどの運行 

・充分な駐車場の確保 

・誰もが認織して頂ける様な工夫を(素晴らしい施設でも知らない方々が沢れいたのでは、もったいない) 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1278 毎年恒例として大相撲の巡業など定着させた活動に望みみます 
全国から人が係刊まちづくリへ盛り上がります。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1279 今後来るであろう南海トラフ巨大地震に備える為の防災アリーナは豊橋にとってとても良い建物、財産になると思いま

す。 
平時はコンサートや競技に使用する事も大切ですが、豊橋市の地域、子供会の催し物等にも使用できる様整備して欲し

いです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1280 農産物がとれる豊橋なら,全国のオーガニック作品の拡大を進める為に全国物産展を開催できるといいなー 

海があるのでサーフィンツアー 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1281 移車中とかどうするのか、車に最初から備品を備える事を考慮して下さい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1282 人気歌手のコンサートを行って欲しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1283 交通の便は良いので、イベントへの参加は都合が良い。 

車文化の東三河なので、集客力の多いときは駐車場の心配がある。健常者は公共交通機関を利用すればいいが、障がい

者の駐車スペースの確保は多くあってほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1284 防災施設としてつかえるのがよい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1285 防災施設としても使用出来るのであればうれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1286 ・避難所が出来るのはよいと思う 
・コンサートも 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 



 

202 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

1287 色々なイベントが開かれるようになると大勢の人が利用出来きていいと思います。 
防災の拠点となる事も希待します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1288 スポーツ観戦だけではなくコンサートや劇場として活躍できる場ができたら最高です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1289 ・XJAPAN のコンサートに行きたい！ 
・フリマや、大きな規模のハンドメイドブースとして使用したい。 

・私立幼稚園協会が行っている幼稚園祭などにも使用できるといい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1290 街に活気が出てくるのであるべきだと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1291 コンサート演劇等身近で観る事ができたらいいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1292 東三河の中心都市としてそれなりにキャパシティのある施設であってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1293 中核市である豊橋。新幹線の駅もあり交通の便も決して悪くないと思っています。市内・県内県外からも多くの人に来

てもらえる体育館(アリーナ)がほしいと考えています。また、市民が利用できる、楽しめる施設になればいいと思いま

す。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1294 そもそも昔は豊橋公園に体育館があったように、まちなかにあることによってアクセスも良くなり、そして大規模にな
ることで県外からの集客力が見込めて良いと思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1295 有名アーティストのライブ等を誘致開催できれば県外からのお客様をおもてなし出来るし、イベントに合わせて、キッ

チンカーが集結してもいい。県外からのお客様を呼び込む事で経済効果も期待できる。魅力ある豊橋に期待します! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1296 豊橋市の活気を取り度す為にも必要かなと思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1297 豊橋防災型アリーナは、5,000 人以上が収容できるとのことですが、豊橋市が作成されている「豊橋市地域防災計画」を

見ると、大型自身・津波災害が発生すると、避難必要者は 86,245 人と予想されていますが、そのような中で、豊橋防災
型アリーナの役割の大きさや豊橋防災型アリーナとその他の避難所の役割の違い等を分かりやすく説明していただける

と豊橋防災型アリーナの必要性や重要性が分かっていいと思います。せひ、説明をお願いしたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1298 駐車場がとれるかどうか心配です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1299 ・年金ぐらしの昨今、税金の値上りがとても心配です。 

・若い人達にとっては、使用価値が多分にあるかとは思います。 

・アリーナ近くの人そのくらしは、車の渋滞などで、不便になるのではないでしょうか。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1300 様々なイベントが開催されるようになるのは楽しみです。しかし、豊橋球場の移設先が津波リスクのある場所などの問
題もあるので、きちんと納得できる説明をしてほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1301 現状、駐車場が足りていないので駐車場の確保 
建設中、今の利用者が不便せず、より快適な環境になると嬉しいです。 

中学生の大会に影響のない様、進めていただけたらと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1302 ・アーティストのコンサートが行われたらうれしいです。 

・地元に広いアリーナがあるとうれしいです。 
・豊橋に人が集まり明るくなると良いです。 

・イベントがあったら楽しそう 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1303 豊橋市は新幹線も通っているので、各主要都市からの交通アクセスも良好だと思うので、防災アリーナを建設して各ス
ポーツの世界規模の大会やアーティストのコンサート、豊橋市での行事イベントなどを開催して、各地から人が集まり

やすい、活気ある豊橋市の街づくりにつながるのではないかと思います。 

近年、自然災害も増え、南海トラフ地震の心配もあるので防災施設として活用出来るのも安心です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1304 ・災害が起きた時にあると安心だと思います。 
・中心部に施設ができると人が集まっていいと思います。 

・学校でできないことも大きい施設があればできるのであると嬉しいです。 

・子どもからお年寄りまで利用できるところがあればいろいうな人と交流できていいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1305 ・スポーツを生で観ることによってスポーツの楽しさを実感できると思います。 

・市電も通っているので交通には困らないと思います。普段市電に乗らない人も市電に乗る機会ができていいと思いま

す。 
・音楽イベントでアーティストが豊橋にも来てくれると、街がにぎわってくれると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1306 豊川岡崎に勝てない豊橋 アリーナを作って頂き活気ある豊橋を 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1307 「豊橋といえば、あそこがある！」と言われる様な大きくて立派なアリーナが欲しいです。大きな大会やと多くのアー
ティストが豊橋を選んでくれればうれしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1308 コンサートやプロスポーツの観戦ができるようになったらいいなと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1309 「豊橋市」の名前を覚えてもらえる 
・イベントなどを通じて、市の活性化にもつながる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1310 豊橋市で大きなスポーツの大会が出来て海外の方々もプレイできるアリーナにしてほしいです。 

今まで、出来なかったイベントやコンサートがじ行こなわれるととてもうれしいです。 

交通の便、駐車場の確保をしっかりして頂き行きやすいアリーナが出来ればと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1311 海外のプロの試合をまぢかで見てみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1312 防災型アリーナの建設について、完成後市民として、非常時に最新防災施設が出来るのは心強く思う。又、多くのプロ
スポーツの大会が行なわれれば市や街の賑わいにもなると思うし完成後、豊橋市に寄付されるとの事楽しみです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1313 コンサートが開催されれば良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1314 体育館を使う人たちもいると思うのでいいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1315 いいと思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1316 色々なスポーツがアリーナをきっかけに、さかんにスポーツの町になればいいと思ったからです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1317 アリーナかほしいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1318 ・地元にアリーナがほしいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1319 南海トラフの地震が起こった時に近隣住民の避難場所が増えるのは良いことだと思う。 

・交通の便が良いので今までたまにしか見れなかったプロスポーツも気軽に観戦できるようになって嬉しく思う。 

・周辺の道路は少し混雑するかもしれないけど、それ以上に利点が増えると思う。 
・豊橋の中心部に近いので誰でも利用しやすそうで良いと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1320 災害時の避難場所が増えて良いと思う。体育館を借りたい時の候補地が 1 つ増えるので、ミニバスの練習場所で悩まな

くてよくなるから嬉しく思う。・プロの選手のプレーを気軽に観戦できるようになるので嬉しく思う。最新設備がとと
のっているそうなので、使ってみたいと思う人も多いと思う。・アクセスしやすいので、誰でも利用しやすいと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1321 ・大人も子供も楽しめるイベントをしてほしい・文化とスポーツ、アミューズメントなどの中心となる場となり、豊橋

の魅力を UP させてほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1322 豊橋が活気ある街になれば良いです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1323 ・有名アーティストのコンサートなどを行ってくれたら嬉しいです! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1324 ・色んなプロスポーツの試合を見てみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1325 プロスポーツなどが多く見られる様になれば楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1326 コンサートやイベントなどたくさんできるようになって欲しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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1327 しっかりとした防災施設があると安心です 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1328 有名人とかたくさん来てほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1329 アーティストのライブや大規模なイベントを開催できるようになったら嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1330 他の小学校の友達と交流できるイベントが行われたら嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1331 交通網のパンクが心配ですが、基本的には賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1332 自然災害が多く発生するようになった昨今、防災に力を入れた施設の建設は心強く思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1333 コンサートやイベントが近くで行われるのは楽しみです。建設費や維持費等、市民の負担にならないのなら賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1334 必要だと思います。自然災害のために 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1335 今後、起こるかもしれない自然災害に備えて、このような施設は早急に作るべきだと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1336 防災施設はこれから多くなってきてる自然災害のため必要だと思います。作るきです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1337 いろいろなスポーツの大会が行われ多くの方がみられることをのぞみます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1338 必要だと思いますが、場所を考えて下さい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1339 防災施設として使用できれば安心です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1340 ・多くのプロスポーツ選手を地元豊橋で観られる良いチャンスだと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1341 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1342 必要ですけど場所だと思います 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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1343 ・施設が出来たら、最大限に活用されて、いろんな世代の人が利用する事によって、たくさんの人に愛される施設にな
ると良いです。完成がとっても楽しみです! 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1344 自分が子供の頃にはバスケットボールのプロはなかったので、今の子供達が夢をもち地元で輝けるのはとても良い事だ

と思います。またイベントなどで地域の活性化にもなり市外からの収益も見込める為にとても将来性のある事業だと感

じています。また海外とのからみもあるとより面白いことができるといいですね。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1345 維持費や環境にやさしいつくりにしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1346 大人も子供もいろいろな物を見たり感じれる場所が増えると思うと楽みです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1347 コンサートやプロスポーツを地元で観られるのは楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1348 有名アーティストのコンサートや、著名人の講演会など多目的な利用が見込める。豊橋の地名の周知につながる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1349 豊橋市の中心地にあり、市民が集まりやすい環境なのでいいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1350 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1351 有名アーティストのライヴなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1352 東三河の中核都市と自認していますがその機能・施設など必要な要件を充分ととのえているとはいえません。多くの人々

が集まる要素を意識して集中するような環意を調える事が大事なスタートになると思います。イベントには人が集まり
ます。イベント開催を関係機関が企画、実行を積み重ねる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1353 豊橋駅から徒歩園内で 5000 人規模のアリーナが出来たらいろんなアーチストが豊橋に訪れて、そのアーチストのため

に市内にとどまらず、市外、県外からの集客も見込め活性化が期待できる。新幹線がとまる地の利を活かして早期実現
をお願いします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1354 活気ある街を作るためにも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1355 街の賑わいを創出するために良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1356 近場にアリーナができればとても誇りに思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1357 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 



 

207 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

1358 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれていです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1359 スポーツ観戦が好きなので近場で生で見られるチャンスができて楽しみができるとうれしいし、誇りに思えます。街の

賑わいを創出するにもチャンスだと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1360 ・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。・子供たちのスポーツができる場所が増
えるとうれしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1361 プロスポーツの大会(世界レベル)が観られるようであれば、より豊橋に行く機会が増えていいなあと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1362 アーティストのコンサートが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1363 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1364 有名アーティストのコンサートが見たいです。有名なスポーツ選手が来てくれるとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1365 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1366 防災施設として街の中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1367 ・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1368 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば嬉しいし、他県からも人が来て、街が賑わうと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1369 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1370 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1371 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスを増えて楽しみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1372 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1373 有名アーティストのコンサートが行われるようになればうれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1374 歌手(アイドル)のコンサートがあるとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1375 ・街の賑わいを創出する為に必要と思います。・活気ある街を作る為にも必要だと思います・防災施設として、まちなか

中心部に出来てシンボルになるといいなと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1376 今まで行なおう事ができなかったイベント等が開催できれば、豊橋の全国的な認知度がかなり上がります。新幹線の駅
からも徒歩で行ける為、全国から人が集まると思います。人が集まれば、経済効果が期待されます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1377 自然災害が多いので建設されると安心かと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1378 新幹線が停まる駅（街）にしては少しさみしい気がするので、街がにぎわうと良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1379 大規模なイベントやコンサート等の開催によって各地からの観光客が増えるなどにぎわいが期待できて良いと思いま

す。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1380 Seventeen を呼んで下さい。(きくちふうまでも可) 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1381 昨今自然災害が増えており、防災施設として、使用できるのは非常にありがたいと思います 

中心部であれば二次災害にも備えることができぜひ建設いただきたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1382 基本的に作り直しには賛成ですか、R1 号含むアクセスをもう少し改善しないともとあの辺り混み合うと思います。良質
な体験が出来る、見れる様にする為に中途半端な物にしないで下さい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1383 整備については賛成です!老朽化している施設はいろいろと不便な所もあるので新施設楽しみにしています。「スポーツ

の町づくり」を進めている豊橋市ならばスタイリッシュで、使いやすい、誰もが気軽に行ける施設を作ってほしいです。

たくさんの子どもたちが、いろいろなここでしか経験できない物を！！ 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1384 小学生の子供がいるので、あるといい。近い所や、交通の便が良い所がいい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1385 市電沿線の活性化してつながるため賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1386 様々な意見があるようですが「街の活性化」という点で期待しています。札幌ドームの失敗をよくよく研究し、子供世

代に至るまでの確度の高い収先計画を立てて運営していって下さい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1387 ・防災施設として使えるのなら、あれば安心だと思います。プロのスポーツの試合など観られる機会が増えるのでいい

と思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1388 防災型アリーナの件、災害の場合、その他、各種の大会世界も見据えて大勢の人達が豊橋新アリーナに!!駐車場も、もち

ろん完備されるとは思いますが、行き来しやすい便利な、施設にしてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1389 これからは、防災施設として、アリーナ必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1390 良いと思います場所が市役所の近くなので災害時に活動線が重ならずに、災害活動ができれば良いと思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1391 とてもいい場所と思います。特に東三河の中心部で出掛けやすい町交通の便、駅に近し、近く吉田城、花火大会、景色の

いい豊川散策良し。多目的屋内施設で経済面も UP。おる様、大人、外国人も豊橋アリーナに遊びに行こう！と、何かと

市民の為の市役所も近場に有りますし。大賛成です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1392 アリーナができることは良いことだと思いますが、せっかくなのでそこに足を運ぶ人たちが、まちなかなどに立ち寄り

たくなよるような、まちづくりも同時に進めていくべきだと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1393 防災対策を最優先で進めて欲しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1394 かねてからの問題駐車場の確保周辺の交通渋滞の緩和等対策をしっかりして防災型アリーナを実現して頂きたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1395 防災拠点となり情報発信をしてくれたらうれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1396 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1397 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1398 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1399 ・防災を兼ねたアリーナが豊橋市の中心部に設置されること大替成です・大相撲地方場所誘致第スポーッ観戦期待でき

そう 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1400 冬種、スポーツの全国大会が出来る様な所になればと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1401 プロスポーツ選手が呼べる様、コンサートが行なわれれる様もっと町中でにぎやかにイベントが行なわれる様に 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1402 全面的賛同致します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1403 現在のアリーナは市の中心部から離れており、使いにくい。中心地々新アリーナを作る考えは、賛成できる。ただ、豊橋

市の交道状況を考えると、市電の利用より車での来場が多いと思われるので、やはり駐車場の確保は必要と思う。あと、

採算面で成り立つのか心配がある。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1404 ・周辺の渋滞問題の解決策などもう少し市民からの疑問点、不安な点などに具体的に説明をほしいと思います、街がに

ぎわい、活気ある街になってほしいと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1405 ・維持費のかからない施設にして下さい・災害時の避難施設として、安全かつ近●が望ましい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1406 ・災害の避難区域としてはわれわれの地域では少し遠いと思われます。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1407 多額の税金を導入した施設が豊橋市民に多くの希望を与えるような運営を望みます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1408 この様な立派な施設ができるならば、すばらしいイベントをやり、たくさんの人々が足を運び、豊橋が名前を世に知ら

れ、また豊橋が潤うようになる事を願います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1409 街の活気付けには是非やって欲しいそれに共ない駐車スペースも充分確保色々なイベントをフル活用出来たらいいと思
う 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1410 ・子供達が楽しくスポーツできる素敵なアリーナができますように!!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1411 現在小規模ホールしかない豊橋には思い切ったできれば 1 万人収容できる程のアリーナができれば県内外からも集客が
望めると思うプロスポーツ観戦コンサートが行なわれればとても嬉しいです。交通アクセスは、豊橋駅から徒歩も可能

な距離であるし市電、バス臨時のシャトルバスなどがあれば問題ないそして何よりまちなかに防災拠点となる場所があ

るのは安心ただ水害等にも耐えうるようなものでなくてはいけないと思う。地震発生から 5 分以内に避難できない地域
にも、このような防災型施設を建設すべきではないかとも思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1412 地元でプロの試合を生で観られる機会が増える事で、子供も連れて行きやすく、刺激にもなるので出来たらうれしいで

す。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1413 まちなかのデパート跡地は分護マンションとなっていて防災アリーナにはなっていないです。マンションの空室を非常
時に市が防災使用できるように働きかけしてはいかかですか。耐震、水害に強い建物であれば防災目的の市民が安心で

きるアリーナになると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1414 ・防災施設として街中に出来る事は、良いと思うが、アクセス道路建等も整備しなければ機能しないと思う。コンサー

ト等に対しても公共交通機関等会場へ足を運びやすい施策が重要と思う。アリーナ運営能力を持つ事業者の選定は、ク
リーンな選定が重要(談合は絶対無) 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1415 ・特定の種目だけでなくあらゆるスポーツが公平に使用できる様計画してほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1416 バスケットボールだけではなく他のスポーツも快適に行うことのできる環境がほしいと思った。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1417 豊橋が少しでも活気が出ると思うので、必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1418 まちの中心部にプロスポーツを観られる場所ができると、まちなかが活気を取り戻すと思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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1419 防災型アリーナ 防災システムに期待しています 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1420 有名アーティストのコンサートが行われるとうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1421 2023 年 6 月 10 日の中日新聞で多目的屋内施設（新アリーナ）豊橋市計画中間報告で市が新アリーナ単体で年 5900 万円
の赤字見込み、管理運営について新アリーナ「独立採算では困難」と判断したことが分かった。 

市議会総務委員会などに九日示した基本計画の中間報告で言及した。開業時期が当初目標の 2026 年度から 2 年度後半

にずれ込む想定も明らかになった 
年間の収入が 1 億 6700 万円支出が 2 億 2600 万円収支は 5900 万円の赤字見込み新間記事をみて、驚いた。物価高でも

っとマイナスが増大も考えられる。マイナスと知りつつも実行にうつすのはいかがなものか 

不足分を市民の税金で負坦するようなことは、絶対にやめていただきたい!! 

市長、市政(担当)の詳しい説明を市民に是●していただきたく思います 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

1422 移転先の津波などの市指定の「特定避難地域」が津波の想定・浸水域にあるのは、問題だ、何うかの解決策をさがしつ、

市民が安心して、ひなんできるように、してほしい 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1423 多目的屋内施設の収支の予測が年間 5900 万円のマイナスだそうですが、 
マイナスだとわかっていてどうして成立するといえるのでしょうか 

不足分を市民の税金で負担するようなことだけは絶対にやめていただきたい 

豊橋市にとって将来にわたりたいへんな負担になるでしょう、やめていただきたいです。 
詳しい説明をしていただきたい。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

1424 豊橋球場を長年ゴルフ大会で利用してきました、空然、球場に多目的施設を造る事を知って、残念でならない。 

球場は交通の便がよく多ぜいの市民が利用しやすく、ありがたく楽しく運動をさせていただいていた 

移転先は遠く利用しがたい。 
そして津波避難困難だ 

そんな所に移転するのは納得いかないどうしてそんな危険な場所に移転するのか理解できない。 

現在の豊橋公園内の球場を残してほしい 
考え直していただきたい 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1425 長年豊橋球場でグランドコルフ会に参加し健康と仲間と楽しく利用してきた。 

交通の便もよく自然豊かな中で環境もよく市民にとっては最高の場所である 
これから利用できなくなればとても残念である 

移転先は新聞によれば南海トラフ巨大地震などの津波から「津波避難困難地域」に入っている 

そんな危険な場所に移転するとは理解しがたい。 
多くの人の命を守ることはできるのか責任はとれるのか、 

もう一度真剣にとりくんでいただきたい 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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1426 ①長年豊橋球場でクランドゴルフ大会の試合に利用してきた 
多い時は 500 人位が集まり楽しんだ 

球場は市の中心にあり、交通の便がよく利用しやすい 

市民にとってはとてもありがたかった、これから利用できなくなるのは残念である。 
そこに多目的屋内施設を造るのは考えなおしていただきたい。 

又、新しい移転先は、津波の危険がある場所に造るのはおかしい。 

人命にかかわることになるのではないか責任はとれるのかやめて頂きたい組んで頂きたい真摯に向き合い取りくんで頂
きたい 

②新聞で知ったが豊橋市の多目的屋内施設(新アリーナ)計画で市が新アリーナ単体で年間 5900 万円の収支不足を見込

み、管理運営について「独立採算では困難」と判断したと 
この不足分を市民の税金で負担するようにことは絶対さけて頂きたい 

赤字を知ってどうして強行に進めるのか理解しがたい。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

1427 豊橋球場で長年グランドコルフ大会の試合で健康のため楽しんできたとてもありがたかった 

今後利用できなくなるととても残念だ 
その場所に多目的屋内施設を計画している 

移転場所は新聞で知ったが津波の危険場所だそうだが、そんな場所に造る事は人命にかかわる危険な事である 

移転せず現在の場所を残してほしいせつに願います 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1428 多目的屋内施施設の収支予側は年間 5900 万円の赤子となっている。また、三遠ネオフェニックスの使用料を低く見積つ

いて、赤子はさらに増し、建設費も増額が予想される。 

その上、球場の移転先は津波浸水想定域にある。現在豊橋市は債務が多く、この件でさらに債務は拡大し子供たちに、
つけを回すことになる。以上の理由で反対する。再考すべきである。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

1429 多目的屋内施設が豊橋球場に造られると聞いて驚きました、残念でなりません。 
長年グランドゴルフ大会の試合で利用させていただきました。 

交通の便も良く多くの人が集まりやすく皆でワキアイアイとコミュニケーションもとり健康にも良く楽しい時間をすご

した市民にとってとてもありがたい球場です。 
移転しないで残していただきたい。 

又、移転先が、南海トラフ巨大地震などの津波から避難が間に合わない市指定の「特定避難困難地域」に入ることが分

ったと（中日新聞より）見当必要です。 
そんな危険な場所の移転は絶対にやめて頂きたい今の球場を残していただきたい 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1430 有名アーティスト、子供向けのイベントが来てくれるようになると嬉しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1431 街がにぎやかになるといいと思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1432 地元で有名なアーティストのコンサートが行われるようになれば、嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1433 三遠ネオフェニックスの試合、満席で立ち見で観戦することもあります。大きなアリーナで客席も増えることを望みま
す。フェニックス以外にも、多くのスポーツ観戦ができる機会が増える事、子どもたちに生でプロスポーツを見せられ

る事、将来夢を持たせられると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1434 多くのプロスポーツを観戦できたり、有名アーティストのコンサートで利用されることになれば東三河が魅力を増し、

街が賑わい、人口増加や経済活性化に繋げることが期待できるので賛成です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1435 有名なアーティストのライブや、プロスポーツの観戦ができるようになれば嬉しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1436 近くに世界レベルの大会やコンサートが出来るようなアリーナがあればうれしいし地域の誇りになると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1437 若い方から高齢者まで、多くの方が利用出来るアリーナ(スタジオ付)になると良い。若い方にはインドアでも体験可能

なスケボーパーク等の常設や、高齢者には介ゴ予防につながるジム機能を持った施設の併設も考えられる。またスポー

ツの情報発信拠点として、ここに来ればいつでも、世界のプロスポーツの試合がオンラインで観戦出来る仕組みがあっ
ても良いと思う。東三河の診りとなるアリーナとして整備される事を望みます 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1438 ・プロスポーツの大会観戦が身近になり楽しみです。・ユニバーサルデザインで誰でも利用しやすい施設になればうれ

しいです。・公園など地域の人が気軽に利用できるエリアになるとうれしいです。スポーツやコンサートが見やすい施

設ができるのが楽しみです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1439 B1 リーグをはじめとするプロスポーツや、魅力あるイベントが開催されるようになり、街の賑わいにつながる事を期待

します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1440 様々な興行が行われ、市が活性化するのは良いと思う。防災的観点からは、立地的な不安はないのでしうか。防災上万

全な地域を選定しても良いのではないかと思います。多くの市民の方が賛成され、豊橋市ひいては東三河全体が活性化
されるような施設になることを望んでいます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1441 地元で世界いベルの大会が出来るような施設があるしうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1442 5,000 人規模のアリーナでのコンサート等の開催に対する、主値側の需要に関するものがないため、収支を合めて実現性
があるとは見込めません。中部圏域での広い視点をもって検討しなければ財政負担が過大てなり、将来を担う世代への

悪影響も考えられます。災害対応について、川の側で良いのか、気候変動の数十年スバンでの見通しが甘さぎると思い

ます。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1443 ・愛知県が推進している大規模イベントの誘致を東三河に展開するためにも東三河の中核都市である豊橋市にアリーナ

は必要 多種多様なイベントに対応できる施設にすることで、東三河の活性化につながる・豊橋公園は市民の憩いの場

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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であり、その機能も継続させてほしい。・観客等を輪送する手段を十分確保すること。周辺には駐車場が少ない。駐車場
の増加やバスを中心に観客を輪送するなど周辺で、交通渋滞が起きないようにしてほしい。 

1444 イベント等開催場所の選択肢が増え、開催により地域活性化や街の賑わいの創出が期待され必要だと思います。周辺も

含めて、駐車場を確保して頂けると行きやすくなります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1445 ・豊橋市の知名度向上につながり良いと思います。市の中心地に近いため交通の点について便利でもあるが澁滞の心配
もある。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1446 プロスポーツや他のスポーツイベントが年数回ではなくて、定期的に行われるといい。豊橋公園(美術館、グラウンド等)

と同じエリアにあるほうがいい。今は「豊橋でイベントが開備となった時に「まちなか」なのか「臨海」なのかイメージ

しづらいので「イベントはまちなか」となると分かりやすくていい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1447 ・市外の人を呼びこみ、幅広い集客ができるのは、周辺地域の活性化にもつながるように思います。・おそらく渋滞も考

えられるので、対策をとってほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1448 県新体育館のサテライトとしての位置づけを始めとして、東三河広域での概点施設としての位置でけ、活用をしてほし

い。また、公共交通機関のアクセスは重要ではあるが、東三河は自家用車での利用が多いので、駐車場の確保をお願い
したい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1449 東三河の代表となる様な施設、世界大会が開催可能な施設を願う。同時に交通アクセツの整備と駐車台数の確保も必要。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1450 田原からでも、アクセスしやすい道路整備と駐車場の整備をお願いします。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1451 東三河地域の人々の利用において、十分に確保された駐車場をはじめ、周辺の環境整備についても考慮された施設とし

てほしいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1452 大きな大会ができるアリーナを造ってほしい。そのために駐車場もたくさんほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1453 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナで駐車場もたくさん造って欲しい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1454 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1455 駐車場の整備無しで 5000 人規模のアリーナ建設はありえない。もっと郊外で考えるべきだと思います。二川等、JR の

駅周辺でなら広い土地も見つかりそう。豊橋駅で乗り替えるのだから、豊橋中心部にこだわらなくても良いと思う。ア
リーナ建設自体には賛成ですが・・・。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1456 コンサートやスポーツを名古屋まで見に行くのは遠いので豊橋にアリーナがあるとありがたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1457 豊橋市に数ある運動公園にくわえ、さらにこういった施設が必要かどうかは、豊橋市民ではないためわかりませんが、
もしこの施設が完成した場合の効果はすばらしいと思います。学生の時は、こういった施設といえば岩田公園という考

えでしたが、近場に出来るのであればうれしい限りです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1458 ・5000 人収客の施設ができることで、スポーツにしろ、芸術・文化にしろ、レベルの高いものが近くで経験できるよう

になり楽しみです。・駅から遠すぎます。イベント当日の交通網を考えておくことが重要であるとともに、駐車場の整
備、確保と渋滞緩和の施策をお願いします。・小中学生が利用しやすい施設運営をお願いします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1459 地元で人気な方々の大会が見れるチャンスがあるので楽しみです。芸能人やアーティストが生と観られるチャンスが増

えて楽しみ。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1460 賛成です。今まで遠方まで行かないといけなかったイベントやコンサートなどが隣町で行われれば、大変うれしく思い
ます。小中学生のスポーツ大会などでも利用できれば、毎年の夏の暑さにも負けずいい交流の場になるのではないかと

思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1461 家庭づれでも気軽に行けるイベントが多くある施設を期待しています。インパクトのある施設を期待していますインフ
ラ整備をしっかりと考えてほしいです 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1462 国道 1 号線に隣接している為、道路整備が必要だと思う。プロスポーツやコンサート等が行われれば、観に行きたい。

子供と行って楽しめる環境が欲しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1463 災害があった時に、防災施設として活用できるので安心します。大きな大会ができるような施設ができればすばらしい
と思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1464 周辺道路や、施設駐車場が少ないため、とても混維になりそう、夜遅くまでなにかを行うのならば豊橋駅までの市電も

時間をのばして運行した方が良いのではないかと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1465 多目的で気軽に使える施設なるらたくさんの人が楽しめると思う。スポーツ選手を目指している人の助けになれたら、
とてもうれしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1466 施設の建設と同時に駐車場の増設及び周辺道路の拡幅をお願いしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1467 スポーツイベントはもちろんのこと、コンサートやフェスティバル、ビジネスイベントの場としても、東三河と三遠地
域の中核的な交流施設になってほしい。田原市民としても期待しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1468 広い会場の確保出来るアリーナ待ちどしいです。様々なイベントに対応できるようお願いします。駐車場確保を命題で

す。お願いしす。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1469 駐車場を多く整備してほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1470 駐車場を多く整備してほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1471 駐車場を多く整備して欲しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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1472 駐車場を多く整備してほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1473 駐車場をたくさん整備してもらいたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1474 B リーグのバスケットの試合が豊橋市内の公共交通機関の利便性のあるところにできる事を期待してます。三達ネオフ
ェニックスを応援してます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1475 地域のシンボルになり、そこでさまざまな行事が行われるとまちの活性化につながるから 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1476 海外でプロホッケーやプロ野球などを観単した事があります。有名な選手たちが集まって、地元でいろいろなスポーツ
を観戦する機会があれば、とても良いと思います。是非立派なアリーナが完応することを希望いたします。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1477 東三河には、大規模の集客イベントを行うスペースがないのでアリーナがあると良いと思う。また、そのアリーナへの

アクセスが良くなるような通の整備などが行われるとより良いと感じる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1478 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです!(サマーフェスとか) 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1479 名古屋まで行かなくてもプロスポーツ観戦や有名アーティストのコンサートを見られるような施設がほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1480 子供たちが、自由につかえる施設であるといいです。バスケ、の試合とか色々と出来るといいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1481 駐車場へ向かう車両と利用者(歩行者)の動線が同じであるので、それを区分して立体駐車場などの確保ができるとより

利用がしやくなると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1482 三河地域の活性化につながり、スポーツの大会やコンサートはもちろんですが、施設に集う街の人々が、この地域のラ
ンドマーク的な場所としても、気軽に利用できるようになることが期待できると思います。そのためには交通路の整備

や利用しやすい駐車場の整備を同時に進めることが必要ではないかと考えます。ぜひ実現してほしいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1483 賛成です。・立地等にもよりますが、他県から人を集めることができるようなイベントが誘改できる等、人の流れが豊

橋駅前に出来るようになれば、街中の活性化にもつながり、メりットあると思います。直近の大雨も記憶に新し、何か
大きな災害があったときに、「あそこに行けば大丈夫」と思える場所があるのは、住人の安心感につなかると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1484 今後の豊橋市の一つの目玉となるといいと思う。各種イベント等に用いられれば、開催時にまちが盛り上がると思う。

防災拠点にもなりうるので、安心も得られると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1485 中心部に防災施設ができることは安心で、未来の世代にも引き継げるため、施設整備は必要だと考えます。また、多く

のプロスポーツやコンサートにふれる機会も増え、子供の教育、文化発展にも貢献することとなると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1486 賛成です。防災施設としてだけでなく、多くのスポーツやコンサートが行われるようになれば活気ある街づくりにもつ

ながると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

217 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

1487 私には 2 人の娘がいますので娘たちへの大きなプレゼントになると思います。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1488 市民スポーツ祭などで体育館に豊橋中の選手が集まると考えると、駐車場は多いに越したことはないと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1489 防災施設として、利用できるのは、安心です街にコンサートやスポーツ勧戦を楽しめる施設が出来るのは楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1490 防災施設としての活用に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1491 ・未来の子供達のため、豊橋市が魅力ある街として絶対に必要な施設です・近年増加している自然災害に対して、防災
施設が中心街にある事は重要です 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1492 プロスポーツを生で観られる機会が増えるとうれしいです。子どもの部活の大会等が新しいアリーナで見てみたいです。

有名アーティストのライブが地元で行われると楽しみです。駅近くで防災拠点となる箇所があると安心です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1493 有名アーティストのコンサートが行われるようになればうれしいです。且つ防災施設となれば安心です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1494 豊橋市には大型施設があまりないイメージなので豊橋の中心部にそういった施設ができたら豊橋がよりにぎわい、活気

づくと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1495 コンサート会場やスポーツ等のイベント会場として使用でき市の活性化につなかればいいが、話題先行で防災で使う以
外の用途がないというのはないようにして頂きたい。・今後豊橋防災型アリーナを中心に連携していける防災設備を各

拠点に配備していって頂きたい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1496 ・プロスポーツやアーティストのコンサートなど行われるようになれば地元以外の人が多く来ることで街の活性化ピに

てなると思う。・次世代のプロスポーツ選手育成にも役立つと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1497 豊橋市には今まで大型施設が有りません、新幹線停車駅です是非計画して頂きたい、又防災施設として活用出来ると安

心です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1498 各種スポーツ大会・コンサート・ライブ会場として使用される施設の完成を楽しみにしてます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1499 大きな防災拠点が出来るのは市民にとって安心です。日本代表クラスのスポーツやコンサートが観れるチャンスが増え

ればうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1500 多くのスポーツを地元で生で観られると思うと楽しみです。街がにぎわいを創出する為には必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1501 ・市電をアリーナ内まで乗り入れできる施設にして欲しい・スポーツだけでなく、ライブも充実できる施設を希望しま

す・入浴施設、飲食施設も充実させて日頃から手軽に通えるアリーナが良い・中途半端は止めて下さい。とことんこだ

わりのあるアリーナにして下さい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1502 さんせいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1503 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1504 賛成です。プロスポーツを生で観てみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1505 採算度外視で防災拠点が必要だと思っているから。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1506 ・災害時に(あってはならない事ですが)中心部に出来ると安心ですね・集客が出来る事により街が昔のように賑わいを
取り戻せたらよいですね 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1507 歴史ある吉田城跡に広々としたイベントスペースがあるのは、ふるさとの象徴になると思います。スポーツだけでなく

お笑いイベントなどフェスティバル要素の中心になって欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1508 賛成です。郊外の施設は年寄には利用しにくい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1509 街中にできることに賛成です。公園や周辺の飲食も楽しみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1510 街中にアリーナができるとにぎわいができて良いです。駐車について他のイベントの例では、(豊田スタジアム。鈴鹿サ
ーキットド。ルフィンアリーナ)施設内の駐車禁止又は予約(高い!)のみ。民間の駐車場を「得Ｐ」などの駐車マップを活

用しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1511 バスケ観戦が好きで家族で総合体育館によく行きますが、駐車場が毎回混雑して、駐車にとても時間が掛かります。街

中にできれば徒歩で行けるので、大変便利です。公園内にあるのもリラックスできて良いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1512 アリーナ建設に対して概ね賛成ですが、豊橋公園週辺は普段から渋滞等もあるので、交通の便には不安があります。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1513 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1514 豊橋市にとってメリットだと思います 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1515 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1516 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1517 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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1518 ・多くのプロスポーツ、アーティストが地元で観られる・豊橋の活気につながって良いと思う・防災時に役に立ちそう 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1519 現状、駅前の再開発による町の発展を目指している感じは理解できるのだが外見整備が整った割には集客力が弱い気が

する。市の知名度が低く、せっかくの観光資源(市電など)が生かせていない。先日の豪雨の時も思ったが、防災意識が低

く前例に反する行動がとれない。よって、建設計画には賛成だかせっかく箱を作るなら運用と利用の制約についてよく
話し合い、臨機応変な使い方も可能なものとして欲しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1520 防災施設として町の中心部にあると良いです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1521 人口削減の防止、街の活性化作りの為には、必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1522 街の賑わいになれば良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1523 好きなアーティストのコンサート等が行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1524 街の活性化、マーケティングにも繋がると思うので賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1525 コンサートやイベントが名古屋まで行かなくて豊橋で観られるのはうれしい、ぜひつくってほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1526 建設に賛成です中核市である豊橋市に、このような施設があれば、他地域への人口流出の歯止めになるだけでなく、そ

の施設を利用する人々によって街に活気を造れると思います。また災害時に被災者を支援できるものとなると思います
ので必要と思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1527 地域の活性化に向けて賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1528 プロスポーツの観戦やコンサートが地元で観られるのは楽しみですが、公共交通や駐車場などキャパオーバーではない
か気になります。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1529 街の賑わいを創出するために必要と思います。(プロスポーツ観戦やコンサート) 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1530 町の活性化に良いと思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1531 賛成です。有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1532 交通の便の良い街中に年令関係なく楽しめる施設があることは豊橋中心市街地の活性化においてもとても重要であると
思います。様々なイベントを行うことにより他の地域の人達も来訪してくれるようになるかと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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1533 子供の頃から馴染み深い豊橋公園、吉田城や明舎跡など歴史を感じられる場所ですが、全体的に古い施設が多く、無法
地帯のような駐車など怖いと感じる部分があります。プロスポーツや有名アーティストが来豊する施設があるのはとて

も魅力的です。尚且つ災害時の活動拠点となると、生活する市民にとっては活性化だけではない生活に撃がるのではな

いかと思います。市街地周辺とも連携して個の施設ではなく豊橋市としての重要な施設にならないかと期待します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1534 多目的な大きいホール、賛成です。大きなスポーツイベントやライブ等ができれば豊橋はもちろん東三河全体の盛り上
がりが期待できると思います!!ぜひお願いします!! 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1535 ・交通の便が良いまちなかに多目的施設があると便利です。・豊橋の中心部が活性化するので歓迎します。・大規模なコ

ンサート会場ができれば流動人口が増え周辺の商業施設が活性化するので相乗効果を期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1536 大規模アリーナができることはスポーツ観戦やライブ開催などで盛り上がり良いと思いますが、東三河全体で活用でき
るようにしてほしいです。・施設までの公共交通機関の充実、駐車場の確保・災害時の活用法 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1537 市の中心部に人が集まり活気ある街造りにしてほしい。・近くで有名アーティストのコンサートが観られたらいいと思

う 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1538 ・豊橋の活性化には必須・公通質を払わず、有名アーティストのライブが見られたら嬉しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1539 ・スポーツだけではなく、コンサート、展示会等さまざまな催しの開催が必要・豊橋駅から会場までのまちづくり店づ

くり等人が集える場所の整備が必要・東京、大阪からのお客様に来豊して頂ける様 JR 東海に 21 時 30 分以降発車のひか
り号を要望する 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1540 防災施設を町中心部に作ってほしい。大規模ホールを作ってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1541 丈夫であっちゃ走ったり出来ると信じてます!! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1542 新しいたいくかんでしあいを見るのが楽しみです。駐車場をたくさん確保してもらえると行く回数が増えます 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1543 街にたくさん人が集まるようになれば活性化して経済が潤うと思います。子供達がプロスポーツを観られるチャンスが
増えていい刺激になると思います。災害が起きた時に避難できる施設として使用ができるようになれば安心した街づく

りにつながると考えます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1544 できるのがたのしみです 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1545 道の混雑が心配です。豊川方面からシャトルバスを出すなどしてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1546 プロのスポーツ観戦やアーティストのコンサートなど楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1547 歩くの大変そうだけど楽しみです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1548 されいな体育館に行けるのが楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1549 YouTabe でみるようなアリーナでフェニックスの試合が観れるのでとても嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1550 とても楽しみですが、駐車場や道の混雑が心配です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1551 スポーツだけでなく、アーティストのライブなど様々な用途で豊橋が盛り上がったらいいなと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1552 もっと駅から近かったらよかったなと思いました。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1553 活気ある豊橋になるといいですね。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1554 バスケやバレーなどの運動をたくさんしたいです! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1555 バスケやバレーをしたい。アイドルライブ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1556 NBA の試合を豊橋でやってほしい。有名人、アイドルグループをよんでライブ!!(K-POP、ジャニーズ、海外アーティス

ト)・アクアフェスティバルをやってほい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1557 カラオケ大会、ライフ、卓球 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1558 NBA の試合を見られるようになるとうれしいです。・ダンスバトル大会をやっていただけるとうれしいです。・プロス

ポーツを見ることができると、とてもうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1559 近年今までにない災害がひんぱんに起っています。そんな中町の中心部に防災型アリーナができれば安心です。又予算
の面でもとてもみりょく的だと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1560 子供達が、いろいろな分野でより良い環境で練習に取り組んだり、プロの試合を目の前で観戦出来る場所が増える事は

素晴らしいと思う 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1561 浜松アリーナ、豊橋総合体育館も臨時の駐車場が遠い為、会場周辺で駐車場が大規模で確保出来、長距離を歩かないで

会場までアクセスできる様にしてほしい。雨の日は、小さい子供がいたりすると大変です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1562 卓球大会 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1563 にぎやかにするためにつくったほうがいいと思う。(ライブなど) 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1564 いろんなスポーツができるように床にたくさんのスポーツのコートをつけたらいいと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1565 弓道がやりたいので、弓道場をつくってほしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1566 ・オタクに優しくしてほしいのでアーティストのライブやファンミをやってほしいです(ジャニーズ来い!）・いろんなイ

ベントをやって欲しいいポップアップストア、映画のいしよう提示など・ダンスの発表会みたいなのを誰でもみれるよ

うにやってほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1567 バレーの試合が見たい!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1568 バスケしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1569 安全を重視した実現をお願いします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1570 地域が活性化できるような施談をよろしくお願いします 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1571 フットサルを体育館の中でやりたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1572 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1573 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1574 子供がバスケをしているので、活動の場が増えたらうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1575 孫がバスケをしているので家の近くで試合をたくさんしてくれたら見に行けるのでうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1576 孫がバスケをしているので家の近くで試合をたくさんしてくれたらうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1577 バスケをしているので新しい大きな体育館でバスケをしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1578 豊橋市活性化につながるので、賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1579 安全対策をしっかりして地域に活気を与えられる施設をお願いします。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1580 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1581 アリーナ替成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1582 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1583 アソーナ賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1584 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1585 賛成、コンサート等イベントをお願いします。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1586 有名アーティストのコンサートが行われたらうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1587 近くでアーティストコンサートが行われたら行きやすく良い。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1588 プロスポーツを観られるチャンスが増えそう 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1589 行きやすい所でコンサートがひらかれたら行けそう。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1590 スポーツ選手が見られるチャンスが増えそう。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1591 東三河が活気づくように 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1592 豊橋が活気づくようにしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1593 アーティスト等のコンサートが行われるようになれば良い 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1594 スポーツを地元で観られるようになるとうれしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

224 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

1595 コンサートなどが行われるようになればうれしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1596 東三河が活気ある街になると良いです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1597 活気のある街にする為必要。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1598 活気のある街にする為必要。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1599 活気のある街を作る為、必要。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1600 賛成・反対のどちらでもありませんが、東三河地区には、このような施設がないので、東三河地区全体が活性化するに

は良いことのように思いますが、強引に進めることだけは避けてほしいです。ただ、プロバスケの集客人数は 5 千人規

模と聞いていますが、それだけの来場者が本当に見込めるのか、疑問に感じます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1601 コンサートやスポーツ観戦がもっと身近に感じる事ができて良いと思います。楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1602 私は賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1603 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1604 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1605 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1606 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1607 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1608 アリーナさんせいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1609 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1610 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 



 

225 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

1611 街の活性化を期待し賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1612 街の活性化を期待し債成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1613 活気ある街づくり期待し賛成です 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1614 コンサートなど参加したいので賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1615 街の活性になれば良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1616 有名アーティストなどのイベントがあれば賛成します 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1617 町の活性化になればいいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1618 有名人のコンサートなどあれば賛成します 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1619 人が集まり、人口増加になれば賛成します 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1620 街の活性になれば良いと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1621 コンサートなど出来れば賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1622 イベントによる街の活性化に賛成です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1623 全国的なスポーツイベントなど期待し賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1624 活気のある地域になって欲しいので賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1625 活気ある街づくりにつながるなら賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1626 街づくりの活性化のために賛成します 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1627 コンサートやイベントを期待して賛成します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1628 東三河の人口増加につながれば賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1629 街の活性になるなら賛成します 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1630 活気のある街づくりのために賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1631 地域が活性するためになるなら賛成します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1632 活気のある街づくりのためにも賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1633 東三河がもりあがるイベントに期待し賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1634 トヨハシガトカイニナルヨウニサンセイデス 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1635 有名人のインベントやコンサートに期待し賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1636 東三河の活性化に向け賛成です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1637 プロスポーツなど見れるチィンスが出来るとうれしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1638 防災施設が中心地にあると安心 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1639 街が活気づくとうれしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1640 豊橋が活気ある街になる為必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1641 豊橋が活気ある街になる為必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1642 防災施設として市街地中心部にアリーナがある事は有事に役立っと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1643 活気ある街になる為に必要。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1644 東三河の活性化につながるとよい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1645 多くのイベントが出来る様になればよい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1646 街のにぎわいの為に必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1647 有名なアーティストのコンサートが来るとうれしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1648 防災施設がまら中心にあると安心 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1649 活気ある街になると良い 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1650 有名アーティストのコンサートなどが行われたらうれしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1651 活気ある街になる為必要。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1652 コンサートを地元で観たいから必要。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1653 コンサート等を観られる必要。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1654 活気のある街にする為に必要。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1655 活気ある街にする為必要 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1656 活気ある街にする為必要 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1657 街を活気づげるため必要。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1658 東三河が活気ある街になると良いです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1659 世界しベルの大会が出来る様なアリーナが有るとよい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1660 街を活気つけるため必要 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1661 アリーナに賛成します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1662 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1663 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1664 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1665 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1666 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1667 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1668 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1669 賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1670 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1671 賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1672 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1673 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1674 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1675 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1676 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1677 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1678 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1679 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1680 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1681 私は賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1682 賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1683 賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1684 アリーナの建設には賛成ですが、まださまざまな問題があると思いますので、一つ一つ解決していただきたいです。特

に遊難所としては使用したいので、しっかり解決して欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1685 アリーナ建設賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1686 コンサートや、スポーツ観戦ができる施設が出来れば、とても楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1687 防災施設としても街の中心部に出来れば、とても良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1688 アリーナ賛成です。有名アーティストのコンサート等が行われるようになれば、うれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1689 アソーナ建設賛成します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1690 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1691 プロスポーツの観戦など、楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1692 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1693 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1694 活気ある街作りの為にも、必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1695 豊橋の活性化のため、賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1696 アリーナ賛成します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1697 街の活性化の為、アリーナ賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1698 アリーナ賛成です。プロスポーツ観戦ができるようになれば楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1699 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1700 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1701 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1702 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1703 活気ある街づくりの為賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1704 活気ある街づくりの為賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1705 活気ある街づくりの為賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1706 プロスポーツの観戦や、コンサート等が行われるようになれば、とても楽しみです。駐車場の完備等、豊橋市内からの

アクセスもしやすくなれば、更に良いと感じました。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1707 アリーナ建設賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1708 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1709 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1710 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1711 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1712 アリーナ賛成です。プロスポーツ観戦が出来るようになれば楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1713 アリーナさんせいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1714 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1715 アリーナさんせいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1716 アリーナさんせいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1717 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1718 アリーナさんせいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1719 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1720 ・人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。・各種イベント・展示会など開催しアリーナの稼動率を上

げ黒字化に努めていただきたい！賛成です。・牛川から大村に橋がほしい!・水道局周辺に駐車場が必要 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1721 賛成です。街の賑わいを創出するために必要だと思います。魅力的な街づくりの掛け橋になってくれると嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1722 賛成です。有名アーティストのコンサートなどができればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1723 賛成です。色々な大きいイベントが行われるようになったらうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1724 万一の時、防災拠点として役割を果たすことを期待します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1725 地域活性化の起爆剤になると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1726 活気のある街になるきっかけとして良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1727 賛成です。防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1728 賛成です。地元が賑わえばうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1729 どのような体育館になるか楽しみです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1730 賛成です。街の活性化につながる良い計画だと思います。防災施設としても利用できるので安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1731 賛成です。イベント等が行われ人がたくさん集まればいいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1732 賛成です。豊橋の魅力を広めるためにも必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1733 災害時に利用できる施設が出来ることは賛成です。豊橋市が更に活気づけば嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1734 賛成ですプロスポーツ観戦ができるのは良い事だと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1735 賛成です近くでアーティストのコンサートやライブを行われるようになるとうれしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1736 地元でライブがあるとうれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1737 賛成です色々なイベントをしてほしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1738 アリーナ建設に賛成です 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1739 アリーナ建設に賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1740 賛成です。・メスポーツの開催を誘攻して下さい。・黒字運営になる様お願いします 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1741 アリーナ建設に賛成します。たくさんコンサートをやって下さい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1742 賛成します。大規模の展示会などを開催してほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1743 アリーナ賛成します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1744 アリーナけんせつさんせいします。サッカーもやってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1745 Sanseidesu Alina kensetsu 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1746 賛成です。たくさん人を集めて下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1747 Sanseidesu 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1748 アリーナ建設賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1749 Sanseidesu 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1750 防災施設として有用だと考えます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1751 公園内の老朽化した施設の見直しも含めて全体的に整備を進めて頂きたい。祭り等の際々イベントを開催してほしい。
公共交通機関のアクセスを見直し周辺道路の渋滞が発生しないようにしてほしい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1752 駅に近いと、電車で行く事ができ、子供達だけでも行くことかできるので良いと思います。いろいうなスポーツを近く

で観戦できたり、大会に参加したり観る事で感性が豊かになると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1753 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1754 賛成 市の中心街にあった方が港付近より交通の回りがないと思いますので賛成させて頂きます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1755 防災拠点としてキチンとした建物と使うなら同意しますがそれ以外の関係のないイベント等の為に使うのならば正直疑
問に思ってしまいます。防災の為に使うならシェルターや非常用の備蓄等をキチンとしっかりして欲しい(食料、機材等)

そういう事なら賛成(一応)します 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1756 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1757 防災を組み込んだ施設は観迎 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1758 賛成です。東海地方のスポーツ拠点になる事て期待します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1759 活性化の為に必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1760 活性化のため必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1761 大きなコンサート等できる場が欲しい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1762 防災施設として市の中心部に出来ると良いと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1763 いざという時に避難できる施設があるのはいいと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1764 豊橋が活性化して良いと思います。5000 人規模とのことですがもう少し大きくして、有名なアーテストなどもライブで

きる施設になるともっといいかなと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1765 イベント開催時の近隣住民や通勤で道路を使用する人の不都合(交通渋滞等)解消について検討する必要があり、その解

決策を示すことが大切と感じます。アリーナ完成後は、どんなイベントがくるのかとても楽しみです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1766 賛成です 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1767 大きなスポーツイベントが出来る会場があれば豊橋に行く。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1768 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1769 賛成です 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1770 大きなコンサート会場が近くにないのでほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1771 生まれ育った豊橋市の発展を願ってます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1772 コンケートが出来る大きな会場が近くに欲しい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1773 街が少しでも賑わい、豊橋市に集って頂きたいと思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1774 祖母の住む豊橋の防災施設の充実の為 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1775 有名なコンサート等が行なわれる様になればよいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1776 多くのプロスポーツや展示場の充実してほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1777 母の住む豊橋に防災施設の充実の為 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1778 人が沢山集まることができ町がにぎやかになればいいとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1779 世界レベルの物を地元で見れる事が嬉しい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1780 プロスポーツやコンサートを地元で見れる事が良い 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1781 世界レベルのスポーツを直に観る事が出来たり、その他芸術・文化に触れ、ひいてはそれが活気ある街作りにもつなが
って行ければと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1782 小・中学生の体力や運動能力低下 

朝食欠食、睡眠不足、スクリーンタイム増加など、生活習慣が乱れなど 

これらを少しでも改善する為に、世界レベルのスポーツ選手の活躍を観戦できる場をお願いします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1783 多くのプロスポーツや有名アーティストのコンサートなどが地元で観られるようになったらうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1784 町がにぎやかになれば良いと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1785 たのしくバスケ見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1786 近くでプロスポーツを生でみれるとうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1787 賛成 
みんなが楽しくスポーツできるから 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1788 賛成です。ハンドコート作って欲しい。一般貸出 OK 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1789 バレーしたーい! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1790 試合を見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1791 新しい体育館でバスケがしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1792 ・豊橋がより賑わう街になると思います。 

・地域の住民にとって愛着のあるシンボルになっていくと思います。 

・ライブやコンサートなどが行われることで豊橋が有名になっていくし、近場なのはうれしいです。 
・外国人観光客の方が来てくれれば世界の方にも認知してもらえるかもしれません。ただ、たくさんの人で混むように

なり地域の人の迷惑になってしまうというのが心配です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1793 プロの選手の試合が見たい(バスケ) 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1794 よりたくさんの人たちにスポーツを楽しんでもらうために必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1795 ・5000 人の収容量では不平等 
・豊橋市の負担分を市民の税金から支払うのであれば収益が出た分、何かしらの形で市民への反還をしてもらいたい。 

◎一般市民がイベントを行いたい際にも気軽に手頃に貸りることができる施設であることが望ましい。 

◎豊橋に市外からの集客が見込める様なイベントが多くできる場所になると良い。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1796 総合体育館があるので、アリーナは必要なのか分かりません。市民が増えて、企業等の経営が順調で、市がうるおって
いるなら良いのですが。 

市税を活用しての建設なので、市に活気が出るような活用を考えて欲しいです。そして税金を下げて下さい。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1797 豊橋公園につくらないでほしい 
理由、駐車場がせまく、じゅうたいがおきやすい。公園で遊ぶ人が少なくなる。自然がこわされる。こんなものに税金を

つかうなら、社会問題をかいけつした方がいいと思います。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

1798 れいぼうつけてください～ 

トイレがきれいがいい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1799 おもしろいしあいをやってほしいです。!! 

(たのしみです)!!i 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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1800 見ていて楽しく、おもしろい試合をしてください。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1801 バスケがしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1802 ・広い場所が増えて、たくさん遊べる。 
・選手がしあいをしてほしい。 

・コンサートをやってほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1803 ・キレイな場所で遊べる。 

・選手の試合が観れる。 
・コンサートやってほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1804 ・キレイな場所でバスケが見れるとうれしい。 

・そこでバスケをしてみたい。 
・芸能人が来たらゼッタイに行く。 

・となりにイオンもつくってほしい。 

・アイドルのコンサートをやってほしい。 
・ソファをおいてほしい。エレベーターつくってほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1805 ・おもしろいしやいをやってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1806 たくさんのプロせんしゅが見てみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1807 賛成です。 

スポーツ選手がみたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1808 いろいろなスポーツを体験出来るようなイベントをたくさん行ってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1809 たくさんの人が集まるイベントをたくさんやってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1810 ヨガ教室など手軽に楽しめるスポーツをしてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1811 たくさんの人が集まり、かっきのある町が出来るようイベントを行ってほしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1812 ・様々なスポーツの試合を開催して欲しい 
・スポーツだけでなく、ダンスやラップなどの大会開催し、普段あまり触れる機会のないものに触れる機会を作って欲

しい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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1813 バスケット専用の会場でプロ選手の試合がみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1814 お笑いライブなどやってほしい。 

アーティストのライブもやってほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1815 ・バスケ・バレーの試合観戦。 
・相撲の地方巡業で来てほしい。 

・バドミントンや卓球のイベントを企画したい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1816 ・スポーツ観戦ができるようにしてほしい。 

・市外へ出る際に豊橋が候補に上がるようなイベントをしてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1817 ジャニーズのコンサートのできる施設にしてほしい 

自然災害時の避難施設とし、ろう者にも対応した電光けい示板や点字とかバリアフリーも考えられた施設希望 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1818 ・バスケの観戦をしたり、大会に出場したいです。 

・スポーツイベントや展覧会などを開催してみたいです 
・沖縄アリーナのように世界レベルの大会を豊橋市で開催できるよう頑張っていただきたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1819 シーホース三河の試合がみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1820 ・バドミントンの大会をしたい(社・大・高・中・小なんでも良い) 
・プロの大会が開催できたら嬉しいです 

・20 コート分ぐらいの広さはほしいです 

・県大会や、中部、東海大会が開けたら嬉しいです 
・一般の人も使いやすいとなお嬉しいです 

・天井が少し高いぐらいが調度いいので、それぐらいが一番嬉しいです 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1821 超満員のバスケットの試合が観たい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1822 ・プロバスケットのホームコートとして盛り上げてほしいです。 

・スポーツに限らずコンサートやライブなどアーティストも呼んで使用してほしいです。 

・一般市民にも使いやすい様、予約の簡素化、使用料の低設定などお願いしたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1823 楽しいイベントがやれたらいいです。 

気持ちよく使えればいいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1824 様々なプロスポーツを身近かで観戦できるようになってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1825 宿泊できるようにしてほしいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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1826 フリースロー大会、黒子のバスケを上映してやってみる。スラムダンクを上映して、見てからバスケしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1827 町内会やイベント運営を行うだけでなく、個人での活動のきっかけにつながると考えます。また大学のサークルやゼミ

でのイベント運用を可能にできると考えます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1828 ・スポーツ観戦をしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1829 ・体育館競技のプの試合を地元で見てみたい。 

・いろいろなアーティストのライブを見たい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1830 バスケのしあいがいっはいしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1831 シーホース三河のの先手とバスケットをしたい。そして、サインをもらう。W カップに出る選手とバスケ NBA の試会

を見る。W カップに出る選手のサインをもらう。シーホース三河の試合を矢作体育館で習っている人は１しかいしてい

せきが無料になる(いいせき)選手と写直がとれる。あく手かいを開く。３p しょうぶ(B1 の選手と)フリースロ大会をや
る(B1 の選手)B1 の選手でダンクコンテストを開く 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1832 ・バスケの試合がやりたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1833 ・新しい体育館になったら、思い切りバスケの試合をしたい。 
・他にも様々なゲーム(しっぽ取り、ドッジボール、トランポリンのような体操系なこと)をやりたい。 

・コンサートをやって欲しい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1834 室内で子供が遊べる遊具（場所）が欲しい。好きな歌手のライブが見たい。(母の意見です) 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1835 バスケのしあいがしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1836 シーホースミカワのしあいがみたい 
たいくかんで自由であそびたい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1837 バスケの試合がしたい。 

バスケのイベントみたいなのがしたい。 

ダンスのイベントみたいなのがしたい。 
バスケの試合が見てみたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1838 プロバスケの試合が見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1839 バスケのドリブル、シュートの練習をしたい。by●●● 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1840 体育かんでバスケしたしです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1841 バスケがしたい、バスケのし合をしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1842 新しい体育館でもバスケをしたいです。それか、バトミントンがしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1843 バスケをやりたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1844 バスケしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1845 バスケを楽しくやる。いろなものもやる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1846 学校全員でおにごっこしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1847 たくさんしやいやりたい。ばすけしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1848 バスケ!! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1849 バスケが...したいです!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1850 ・日本代表のバスケの試合が見たいそしていっしょにバスケをしてサインなどをもらいたい 
・八村塁選手にバスケを教えてもらいたい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1851 芸能人のコンサートをたくさんしてほしいです。 

LDH だったらものすごくうれしいです。 

あくしゅ会など、芸能人の人達と交流できる場もほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1852 しあいをしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1853 ・有名な方に会う機会ができるから 

・豊橋の町を活性化できるから 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1854 豊橋に体育館が増えることでバスケや、バレー他にもさまざまなスポーツの大会や練習場所ができとても良いと思いま

す。 

他にも、イベントなどが開ける会場が増えることは、地域の活動としてもとても良い影響をあたえてくれると思います。
こういった施設が増えることは地域としても学生としてもとてもうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1855 有名人と会えるから 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1856 街の活性化につながるので、建てるべきだと思う。 

災害に強い場所がいいと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1857 東三河にもっとたくさんバスケできるステキな施設が増えて欲しいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1858 豊橋市での街の活性化は、いいと思った。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1859 豊橋市に必要!! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1860 この施設が建設されることでプラスのことがたくさん考えられれば良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1861 地域の活性化につながるので、いいと思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1862 もっとプロスポーツの試合をやってほしい。 

韓国アイドルのコンサートが出来るようになってほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1863 地域がもりあがる 
地域かっせい化につながる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1864 地域が活性化する。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1865 有名人に会えるから。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1866 防災アリーナを建設することでいつくるか分からない災害も町の人は安心できると思います。 

最新の施設なので豊橋市がもっと治性化されていくと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1867 地域活性化につながるから。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1868 部活としてでも、豊橋にできることで、いろんな人が利用するのが今まで以上になると思うので、良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1869 豊橋出身なので、とてもありがたいです!! 

部活動が小・中と減っているので、そういう運動できる場所やクラブチームで活動できる所が多くなると運動不足がへ

ると思うので良いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1870 あたらしいたいいくかんができたら、 

・バスクのしあいをしたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・プロ（日本代表の選手）のしあいが見たい。 
・バスケの練習がしたい。 

1871 おにごっこなど遊びがしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1872 アリーナができたら、そこで試合をみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1873 豊橋市のスポーツの発展につながるから賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1874 世界レベルの大会が行われるような規模のアリーナができたら街も活気づくと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1875 私は、新たにアリーナを作ることで、プロスポーツ選手を見れる機会が増えたらいいなと思います。また、スポーツ以

外でも、アーティストのライブ会場となったら、行きやすくなってうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1876 私は豊橋市の施設整備について賛成です。愛知県はどうしても名古屋が注目され、郊外ば何もないというイメージを持
たれがちです。愛知県全体が発展するために県外からの人の流れを呼び込む方向性で進めていく必要がめると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1877 アリーナを見てみたい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1878 コンサートなどが行える施設があれば、色々な地域から人が集まる事も期待でき、街の活性化になると思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1879 地元に大きな施設があると、スポーツや色々なイベントをすることができ楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1880 ・プロのスポーツを地元で観られるので嬉しい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1881 バスケットの環境をもっと子供たちに提供してあげたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1882 きれいな体育館が他にあまりないので新しいきれいな体育館官で試合がしたいです。フェニックスを B1 のままにした
いので体育館がほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1883 子供たちにいい環境をつくってあげたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1884 色々なイベントをやってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1885 試合みたい、バスケしたい、選手のサイン会 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1886 エアコンつけてください。 
B リーグの試合やってほしい。 

e スポーツの試合やってほしい。 

観客席のシートをやわらかくしてほしい。 
大きいモニターを上に置いてほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1887 快適にしてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1888 新しい場所でしあいが見たいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1889 バスケをしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1890 ・子どもたちがここで目指したいスポーツ選手や試合の開催を実現させる場として、良い環境になるだろうと思いまし
た。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1891 色々な生のスポーツやコンサートを近くで観られることを楽しみにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1892 災害時に大きな施設があると良いと思います。 
有名なアーティスト(国内外問わず)のコンサートが見たいです。 

世界大会などスポーツの試合を見たいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1893 フェニックスがすきたからです 

もっとがんばってほしいからです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1894 ・地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがほしい 

・エアコン 

・公園ほしい(アップするため) 
・外にゴールがほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1895 大きな体育かんでしあいがみたいから作ってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1896 たくさん人が来て町がにぎわうので良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1897 たくさんの人で好きなスポーツの応援や観戦ができたら楽しいと思います。防災施設として使えるならなおさら安心で

きていいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1898 豊橋を活気のある街にするためには必要。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1899 全国に市町村は約 1,700 程ですが、その中で地元にプロスポーツチームがある市町村は少ないです(野球、サッカー、バ
スケで約 100 チーム)、地元でプロスポーツが直にみられる、応援できることは子供たちにとってもとても良い環境だと

思います。また、バスケの試合だけでなく、今まで音響の基準をクリアできず豊橋によぶことができなかったアーティ

ストのコンサートであったりも新アリーナなら実現できると思うので楽しみです。 
防災面でも南海トラフや大雨等の火害が発生した時の防災施設として機能することものぞめるので、心強いです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1900 あの辺に新しいお店や飲食店がコレをきっかけに沢山できるといいなと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1901 総合体育館では、避難所にならない。 
フェニックスが新 B1 を目差すために必要。 

自分たちの大会を良い体育館でおこないたい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1902 おれはフェニックスが大好きです、よろしくおねがいします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1903 たくさんの人とバスケを見たり、やったりしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1904 アリーナができることによって、多様なイベントを楽しむことができる 

見て、観て、聞いて、聴いて、体験、体感することによって日々の生活の活力や豊かさに繋がると思っている。街にも活
気がでてくると思う 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1905 ・プロスポーツを観られるチャンスが増えるとうれしいです。 

・スポーツを通して多世代交流できるといいと思います。 
・体を動かし、食も楽しめると身体づくりに一石二鳥だと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1906 B リーグの試合を大きな会場で見たいのと、会場が大きければ用途がたくさんあると思うので、アリーナを作ってもら

いたいと思います。大きな催しがあれば近隣の県からも人が集まってくると思うので駅前が賑わうと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1907 豊橋はスポーツが盛んな街です。さまざまなスポーツが生涯スポーツとして存在しています。生涯スポーツが楽しめる
街というのは、住人達が生き生きと生活し、健康面でも良い影響がある街だと思います。そんな豊橋がさらに発展し、

住民も、豊橋を訪れる人々も活気ある地域にしていくに、アリーナは必要な要素だと思っております。人生 100 年時代

どうせ生きるならば、活気ある街で、元気を与え、もらえる街への第一歩としてアリーナを望みます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1908 多くのプロスポーツの試合を近場で見ることができるチャンスが増えるのは、うれしいし、楽しみです。又、世界レベ
ルの大会が開催されるのであれば行きたいですし、もし万が一、息子が、そこでプレイできるのなら家族友人をひきつ

れて、自慢したいです。(息子がフェニックスのプロ発手として試合できたら尚うれしいです) 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1909 子どもからお年寄りまで幅広い年代の人が楽しめる施設があることは元気な街を作るために必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1910 ・幅広い世代で沢山のスポーツ活動が出来て様々な、大会、試合が出来るといいと思います。 

・冷暖房完備・駐車場の充実、コンビニ他があるといいと思います。観客席が沢山あるといいですね 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1911 フェニックスの選手とこうりゅうしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1912 フェニックスの選手とこうりゅうしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1913 自分はバスケが大好きだからそこでバスケをプレイしたりみたりしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1914 ・体育館できたらたくさんバスケの試合がやりたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1915 バスケをそこでやりたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1916 バスケがしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1917 すずしくしてくれ。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1918 すずしくしてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1919 エアコンがある部屋がほしいです。 
風通りをよくしてほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1920 様々なイベントやスポーツが行える施設があると街の活性化になると思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1921 スポーツやコンサート、幅広いものができるアリーナはぜひできてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1922 ぼくは、三えんか好きなので新アリーナをつくってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1923 新体育館の建設に賛成、今の総体が狭い 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1924 大きな体育かんですごいところ作ってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1925 駅に近い場所、車がとめられる場所 

岩田では駅がない。市電ではさばききれない。 

テテレトとの総合施設に。 

シートが良いシート。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1926 プロスポーツと共に豊橋市も盛り上がると良いと思うので、アリーナは作ってほしいです。しかし、地区体育館の集約
化には反対です。老朽化が進んでおり、改修等行うには高額な費用が必要になるとは、思いますが、体育館のハコが豊

橋市のスポーツ振興にこれまで一役買ってきたのは事実です。 

気軽に利用できる地区体育館とプロスポーツを誘致するアリーナは、別のものとして考えてほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1927 賛成です。スポーツがしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1928 賛成です。バレー、バスケとかができる施設にして欲しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1929 ・愛知は車社会なので駐車場の広い体育館にしてほしい。 
・みんなではやくできるのをまってます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1930 子供達の大会やプロバスケット観戦をたのしみにしています。アクセスのよい、荷物が多いので駐車場を広くとってほ

しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1931 賛成。ココニコや陸上競技場ではできない人とのつながりが持てる場所にできると良いと思う。バスケやバレーの中学・
高校生などの練習試合などを子供やおばあちゃんおじいちゃんまで誰でも見られたり、夏休みの小学生が集まって交流

したり、いろいろな使い方ができるから。気軽に行けるというコンセプトのようなワークショップなどを開くのも良い

のかなと思った。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1932 賛成です。スポーツができたり大人数であそべるようなことをしたい。イベントとかあったらいいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1933 反対です。夜店が開けなくなるからです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1934 賛成でコートを使って練習したいのと、人が集まるから。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1935 スポーツが見れたり、コンサートが見れたりして楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1936 豊橋からプロのアスリートが誕生するにも必要です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1937 駐車場が広くとれないとなかなか行きにくい。スカイホール豊田のようにしてほしい。名古屋とかの休育館は車を止め

るのが大変。気楽に行けるようにしてほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1938 アクセスのいい広い大きい体育館がはやくできるといいです。 

たのしみにしてます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1939 今の子供たちがスポーツ出来る場、大会を観戦出来る場が出来たら嬉しいです。豊橋だけでなく、豊川市にも同じよう

な施設が出来てくれたらとても嬉しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1940 様々なスポーツのプロの試合にふれる機会が増え、子どもの将来の目標に大きく関わると思う。そして、将来的に、地
域のスポーツが活性化すると思うので、必要だと感じる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1941 スポーツをがんばる子供達の目標になる。 

プロ選手のプレイを間近で観戦できる施設は、将来のためにも必要だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1942 様々なプロスポーツを間近で観られる機会が増えるので楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1943 分かりやすい所の方が、皆の集まりもよく…スポーツ等 

楽しみやすいかと… 

必要だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1944 交通の便が良くなれば助かります。楽しみにしてます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1945 豊橋からたくさんのプロのアスリートが誕生するためにもどうか宜しくお願いします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1946 交通にも便が良く、ぜひ創っていただきたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1947 地元でプロスポーツが多く観られるとうれしいです。東三河の活性化 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1948 地元で生の試合が観れる機会が増えると嬉しい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1949 アリーナができるのを楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1950 新アリーナ作成に賛成します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

1951 ・街の賑わいを創出する為に必要と思います。 

・プロスポーツを地元で見られたら子供たちもうれしいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1952 有名アーティストのコンサートなど行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1953 B リーグの三遠ネオフェニックスの試合が見たいです。 

子ども達もそこで試合をしてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1954 オーケストラやエグザイルのライヴなどやってくれたら嬉しいです。ウフフ 

バスケットの興味やプレイ人工が増えたら、それも嬉しいです。プライベートレッスンなどもやってくれたら参加した

いです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1955 有名アーティストのコンサートなどが行われようになればうれしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1956 暑い中で外あそびや運動が制限される中、室内でのびのびと子どもたちをあそばせることもできる。さらに、プロの(本

物の)バスケを見ることができるチャンスもふえそうです!ぜひすすめて下さい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1957 イオンの近くでフェニックスのしあいがみたい 
せんしゅがよく見えるせきをつくってほしい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1958 ばすけいっぱいやりたいですばすけがいっぱいみたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1959 フィニックスのしあいができるためのアリーナができるといいな。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1960 とよはし市がにぎやかな町になると思います。 

みんながバスケのしあいをみられる。 

みんながバスケのしあいをみてバスケがすきになると思います。せんしゅもしあいをできるからです。そうすればバス
ケにきょうみをもってくれればいみんながバスケをたのしめるのでたてたほうがいいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1961 バスケをしてみたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1962 バスケがしたい 
有名アーティストのコンサートなどが行われるとうれしい 

豊橋のシンボル的なもんになってほしい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1963 ・ここで試合がしたいです。 
・フェニックスの試合が見たいです。 

・クーラー(エアコン)をつけてほしいです。 

・座り心地の良い椅子を用意してほしいです。 
・町おこしのためにも良いと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1964 ・ここで試合してみたいです。 

・バスケしたいです。 

・三遠ネオフェニックスの試合楽しみにしています。 
・クーラー沢山つけて、夏でも冬でも快適がいいです。 

・いすをやわらかくしてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1965 ドッチボールとサッカーをしたい(バスケも) 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1966 バスケしたい。クーラーつけてほしい! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1967 はしもとかんなにあいたい!!大好きです。ドッチしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1968 ・コンサートなどが近くで観れるとうれしいです 

・体を動かせる所が近くにあるとうれしいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1969 ・プロスポーツやコンサートなどが行われるようになればわくわくしてうれしいです。 
・地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば、子供達が生で観る事が出来るし、色々な事に挑戦する気

持になり、希望に繋がります。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1970 プロスポーツの大会が開催される事で豊橋の街に訪れる人が増え街が活性化する。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1971 フェニックスのクラスに入っているし、応えんしているので、試合をする体育館を造って、練習もしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1972 子どもたちが、「アリーナで試合をしたい」と大きな夢をもって努力できる環境をつくるチャンスだと思います この地

域は育成世代のしべルは他地区に劣らないと思いますが、そこから他県へ行ってしまったり、地元を出る子が多いです。
「地元で活躍したい」と子ども達が育ち、その子たちも同様な考えになっていくと、地域は発展していくと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1973 もっとちかくに B1 のリーグかできてほしいしきれいでぶらさがれるこどもようリングがほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1974 ・ぼくたちはバスケのならいごとにかよっているから、新しい体育館で練習したいからです。 
・フェニックスを応えんしていて、応えんする人が増えて地いきをもりあげたいからです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1975 ・何十年先の豊橋にプロバスケットボールチームが根付き、地域が発展するために必要だと思います。 

・まちなか中心部に出来ることで、駅近の活性化にもつながります。 
・アリーナがもっと身近なものになることで、バスケットの試合を観る市民は必ず増え、チームもその期待に応えよう

と強くなっていくと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1976 多目的施設が整備される事で、スポーツやその他活動が活発に行われる。また、豊橋駅近辺なので、市外からの利用者

も増えると考えられるので豊橋市の認知度、市民の満足度が現状より上がると予想される。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1977 ・地元でプロスポーツを観られるようになってほしい 

・子供だけで行ける距離に世界レベルの大会が出るアリーナがあったらうれしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1978 あたらしいアリーナでバスケがしたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1979 そこで、バスケが出来たら、いいな～。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1980 子ども達のためにプロスポーツを地元で身近に観られる環境ができてくれると嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1981 バスケがやりたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1982 プロの試合を見たいです。自分たちも前座やりたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1983 バスケをしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1984 B リーグの試合見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1985 プロスポーツが見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1986 多くのプロスポーツを見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1987 いろんな選手と会いたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1988 試合見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1989 子どもたちのために夢のあるアリーナができると魅力的 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1990 子どもたちのために魅力あふれる町になってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1991 バスケットがしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1992 様々なスポーツやイベントの実施がある施設が近くにあると嬉しい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1993 色々なスポーツがたのしめる施設ができるといいと思います。(子供から大人まで) 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1994 バスケノれんしゅうとさいんがほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1995 バスケットボールの試合が見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1996 バスケのプロスポーツを見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

1997 プロの試合をみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

1998 花火大会がやりたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

1999 プロの試合が見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2000 プロの試合がみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2001 ・NBA、W リーグ、B リーグのいろんな選手の試合が見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2002 わたしもそこでしあいがしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2003 選手との交流会をたくさんひらいて下さい。サイン会をいっぱいやってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2004 ・おにごっこしたい。 

・イスがフワフワするほうがいい。 

・にもつおきばがほしい。 
・のみものをいれるところがほしい。 

・せんしゅのちかくでしあいが見たい。 

・エアコンつけてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2005 ・せんしゅとこうりゅうかいをしたい。 

・さいんもらいたい。 

・せんしゅのちかくにいきたい。 
・えやこんがほしい 

・せんぷうきがほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2006 新しい体育館でおもいっきりバスケを楽しんでほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2007 きれいなたいくかんで●●●がやってるばすけをやりたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2008 バスケとダンスをやりたい 

運動会やドッジホール大会、などのイベントに参加したい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2009 バスケがやりたい。運動会やドッジボール大会などのイベントに参加したい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2010 ここで選手とバスケをしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2011 ・フェニックスの選手と練習したい 

・サインをかいてもらいたい。 

・選手のしあいを見たい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2012 街が活気づきそうで期待できそうです。 

有名なアーティストやコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 

防災施設にもなると思うので出来たら安心です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2013 豊橋公園内での反対意見が多いため、23 号バイバス沿い等、アクセスが良い範囲で別の場所を見つけ、再考した方が良
いと思う。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2014 高齢者から子どもまで様々な方が新アリーナを活用して、幅広い活動に繋げていけることはとてもありがたいことで活

性化にもなるのでこのアリーナ建設において応援しています。大賛成です。楽しみにしています!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2015 大きいコートで練習できたらうれしいです。プロの試合やふれあいなどのイベントがみれたり、やれたりしたらいいな
と思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2016 新しい体育館でフェニックスのし合をたくさん見たいです。イスをもっと座りやすいものにして欲しいです。よろしく

おねがいします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2017 バスケ見たい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2018 ・バスケットボールだけじゃなく色々なスポーツが盛んになり、豊橋、豊川、東三河の活性化につながると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2019 たくさんの色々なイベントができる場所がある事はうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2020 賛成，楽しめるから，たくさんの人がいろんなスポーツや遊びを満きつできるから，遊びの輪が広がるから， 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2021 賛成 みんなでスポーツを楽しんだりプロの試合をみたりしたい もしライブができるほどの大きさがあるなら、好き
なアーティストとかアイドルのライブもみたい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2022 新しいアリーナが出来るのが楽しみ エアコンがほしい。子供が楽しくバスケしているところが見たい。駐車場たくさ

んほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2023 エアコンをつけてほしい。新しい体育館で子供が楽しくバスケをしている姿が見たい。選手と親子でふれあいたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2024 子どもの試合が見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2025 ぜひ、たくさんの三遠ネオフェニックスの試合を開催してください、楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2026 駐車場を広くして欲しい。座席間が広い方が良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2027 新しい体育館がすずしくてきれいだとうれしいです！ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2028 バスケの試合が観られるチャンスが増えるとうれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2029 ○札幌ドームと同じ轍を踏まないように、甘い見通しを改めてもらいたい。○複合施設であるにもかかわらず、駐車場
が少ない。○公共交通が市電とバスでは、輸送能力が疑問（渋滞が考慮されていない）○公務員（年寄り）は、催し物を

企画しないこと。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2030 フットサルなどのスポーツ 全員誰でも使える場所 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2031 コート無料で開放 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2032 賛成 プロなどの試合をしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2033 賛成 ライブをひらいてほしい、大型イベントをひらいてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2034 賛成 ライブをひらいてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2035 賛成 ライブとか試合をやってほしいから。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2036 賛成 ライブやってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2037 賛成 サッカー場をつくってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2038 反対 道路とか混みそう。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2039 プロの試合をしてほしい。無料で、開放してほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2040 バスケをしたい選手と会いたいおにごっこしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2041 体育館で、バスケやドッジボールなどでたくさん遊びたい！ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2042 バスケをしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2043 プロの選手たちといっしょにバスケがしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2044 バスケしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2045 フェニックスのしあいをしてほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2046 賛成です。BI の試合を開催したり、小中高生のためのスポーツ大会などを開いて欲しい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2047 賛成です。バスケをしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2048 大賛成です。①施設の規模に合った駐車スペースの確保お願い ②各競技団体の試合（練習）の機会を増やしてはしい

（代表クラス） ③その他ライブ、コンサートの開催を行える施設にし、豊橋をもっと賑やかにし、活気づく街にして

下さい。 応援します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2049 ラーメン大好きなんでラーメンのお店だしてほしいです あつそうなのですずしくしてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2050 すずしいところでスポーツをしたいからすずしくしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2051 けん玉大会をひらいてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2052 ダンボール工作の大界などをひらいてほしい そしてそれの作り方とかをこうかいしたりしていろんな人ががんたんに

すごい工作できるようにしてほしい。（すずしいところでしゃしんとるの OK でせっけいずとかもくばるてきなかんじ
がいい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2053 ・そこにステージを設置し、踊れるようにしてほしい。 ・エアコンの設置 ・そこでのバスケットボール開放。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2054 岡崎市からも行けるようなイベントをやってほしいです。いろんなスポーツの試合をやってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2055 気軽に参加できるスポーツイベントや教室など開催があればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2056 三遠の試合をたくさんやってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2057 すずしくしてほしい バスケしたい シューティングマシーンいれてほしい 大きなロビー 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2058 バスケットを子供がいつでもできるようにしてほしいです。（無料）子どもドッチボール 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2059 ・空調設備、ベビールーム、売店、カフェ ・駐車場 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2060 通常時には、コンサートやプロスポーツなどがもよおされ、非常時には、防災施設としての活用もできるのは、メリッ
トになると思いますので楽しみです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2061 ・プロスポーツを身近で観られる機会が増えると良いと思います。 ・大きな施設ができることで街の活性化に繁がる

と思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2062 地域の活性化・雇用創出のため、必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2063 ・子供達が使える様な場所になるといいと思います。 ・プロスポーツや、本物な物や事を楽しめる施設になると、とて

も素敵だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2064 地しんそくほうをつけてほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2065 ・バスケットボールの B リーグやしあいをたくさんみたい。 ・のみもののじどうはんばいきを入れてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2066 ・アリーナでコンサートや B リーグが見れたらとても嬉しい‼️ ・アニメイベントなども愛知でやってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2067 ラーメンやゲームややきゅうのたいかいをしてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2068 ぼくは、バスケが見たいです。あせかきなのですずしくしてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2069 豊橋に大きい体育館が一つしかないのでできるとプロスポーツの観戦や応援ができるのでとてもよりとおもいました。

あと災害時にひなんするところにもなるのでとても助かります 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2070 有名アーティストのコンサートが行われることで街の賑わいが創出されるので必要だと思います。 身内でスポーツが

好きな人がいるのでそういった人たちのためにもプロスポーツがもっと身近に感じられるようになればいいなと思いま

す。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2071 多くのプロスポーツを地元豊橋で観戦する機会が増え、これを機会に子供が色々なスポーツに興味、関心を持ってくれ

たらと思います。 有名なアーティストのコンサートなどが行われれば、豊橋という町の賑わいを創出し、今まで以上

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

に豊橋住民という事を誇りに思うと思います。また防災施設としてまちなか中心部にできるととても住民として心強い
です。 

2072 ・空調設備を整え、安全がつ快適にスポーツ等の活動を行えるアリーナにしてもらいたいです。 ・ベビールームや安

全に使える休養室もほしいです。 

施設規模・機能に関する意見

については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき
ます。 

その他の意見については、計

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 

2073 デュエルマスターズの全国大会（GP）の会場にしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2074 プロスポーツがみれたら、うれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2075 すわるところふわふわにしてほしい YOASOBI のコンサートやってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2076 冷暖房完備、スリーポイントをうったときにラインが光るようにしてほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2077 全国や代表的な大きい試合をしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2078 B リーグの試合をやってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2079 様々なイベントがこの施設で行えることで街中の活性化につながると思います。また、地元のプロスポーツチームの活

動拠点となることでさらに観客が増え、スポーツの振興に直接つながると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2080 多くのスポーツ・イベントが増えることにより、地域の活性化、経済効果につながり、大変良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2081 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2082 さまさまなイベントなどを行ってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2083 ・市の繁栄にはよいと思います。 ・沖縄アリーナ、群馬のオープンハウスアリーナ、佐賀の SAGA アリーナのように

きれいで大型の屋内施設は市民のスポーツに関する感心が高まるので良いと思います。 ・交通網をもう少し増加させ
れば、混雑も少なくなると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2084 ・プロスポーツを観られる機会が増えれば、うれしいです。 ・街の活性化に必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2085 市街地にこのような施設ができるのであれば、より活気ある街になるのではないかと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2086 ・自分が、バスケットボールをやっているので、新しい体育館ができるのはとてもうれくくて、わくわくしている ・バ
スケの大会や試合をたくさんやって、バスケで盛り上げる体育館にしてほしいです 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2087 新たな施設で、様々な人がそれぞれのスポーツをして楽しむ姿を想像すると、わくわくします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2088 子供達へ体を動かせる事のできる施設が必要 家ではテレビやゲームなど体を動かす事が少ないので気軽に足を運べる
施設が欲しいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2089 みんなといしょにうまくなるしせつを作ってください 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2090 ・さい新機能ついかしたい ・キレイにしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2091 沖縄や群馬のように新しいアソーナでプロの試合が観戦できると他県からの集客も出来、街がより活気づくと思いま

す!!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2092 新アリーナが建設されることによって高齢者から子供まで様々な人がバスケをはじめとするスポーツを身近に感じ、こ
れからの子供たちのためにも必要だと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2093 ・街を活気づけるために必要だと思います。 ・自分たちがバスケットをできる空間にもなると思うので、アリーナが

あるとうれしいです。 ・アリーナがあれば、もっとスポーツが盛り上がると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2094 よりよい環境で練習ができるアリーナができるといいと思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2095 身近にプロスポーツを観戦出来る施設があると嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2096 キレイで大きなアリーナができれば来場客も増え、地域の活性化につながると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2097 自分や地元の人が身近にスポーツができる環境ができてすごく良いと思いました。 地域の発展にもつながりよりスポ

ーツが盛んになるのでとても楽しみです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2098 ・各種イベントが街中で行えることで、街の活性化につながる。 ・スポーツイベントや大会が増えることで、子供た

ち、学生たちのレベルアップにつながる。 ・防災施設が身近にできることで安心に暮らすことができる。 ・イベント

が増えれば県外からも人が集まり経済効果が期待できる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2099 いまの体育館では、雨漏りをするし、古臭くてあまり人がはいれないので新しい体育館はいると思います。でかいアリ
ーナがあれば、地元の誇りになるのでつくってほしいです。東三河にはスポーツ観戦できる規模の大きな施設がありま

せん。ぜひ新アリーナを作っていただき、スポーツなどで市民の楽しみがふえるといいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2100 夏でもすずしいようにエアコンをつけてほしいです。大きくてスクリーンのある体育館がいいと思いました。いろいろ

なスポーツがやりやすいような体育館がいいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2101 身近でプロスポーツの試合だったりが見られるのはすごくいいけいけんになると思うので賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2102 JR 新所原の近くにある、6 月に閉鎖のソニーの工場跡地にソニーアリーナを作ってほしい。お金は豊橋市と湖西市とソ

ニーで協力して下さい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2103 有名アーティストのコンサートやお笑い芸人のライブ 企業展やマンモスフリーマーケット インターハイや春高バレ

ーなどの大きな大会を開催をして全国からたくさんの方々に豊橋を訪れるきっかけになるといいな、と思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2104 新アリーナができる事によって、全国から来た方は市電を使ったり、徒歩でアリーナを来場してもらい豊橋の魅力を知

ってもらいたいです。花園商店街、ときわ通り、駅周辺のお店がにぎわいを取り戻せたらいいと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2105 地元で世界大会が開催できる様なアリーナがあれば嬉しい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2106 いろいろなスポーツなどをすると、みんなスポーツにきょうみを持てていろいろなスポーツをたいけんできるチャンス

になると思う。 コンサートなどもしたら、いろいろな県などから人が集まって地域がにぎやかになると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2107 様々なプロスポーツが近くで見れる様になれば、子ども達の夢が広がり、結果地域のスポーツが活性化、地域が元気に

なると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2108 孫がアリーナでバスケをやっている所を見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2109 たくさんの上が集まってにぎやかになるし、もっともっと明るい町にしていくためにいいと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2110 ・バスケットボールの世界大会とかプロの試合が観てみたい。 ・駐車場は広い方が良い。道路とかも広いとスムーズ

に行ける。 ・ケガをしている人や車椅子の人のために階段だけでなくエレベーターなど、安全で便利な物があると良
い。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2111 自分たちの練習や試合で使わさせてもらうことができるし、地域を盛り上げることができると思うから必要だと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2112 スポーツを通して地域経済の活性化、国際交流の機会が多くなることが期待できるし必要だと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2113 ハイレベルな様々なスポーツを観戦できる機会が増えると思うととても楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2114 多目的屋内施設の建設が実現することで、以下の様々な利益が生まれると考えられます。 1．健康増進…市民が利用す
ることで日常的な運動習慣を身につける。「する」スポーツの普及。 2．プロスポーツの誘致…バスケットボール、バ

レーボールなど屋内スポーツ全般。「観る」「支える」スポーツの普及。 ３，文化や教育の拠点として機能する…コン

サートや講演会などの実施。芸術と文化の振興が進むだけでなく、市民の学びの機会が増え、知識とスキルの向上が期
待できる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2115 多目的屋内施設の建設は、地域経済にプラスの影響を与えると考えられる。建設に伴い、建設業者やサプライヤーが雇

用機会を提供し、経済的な活性化を促進する。 施設が完成した後も、観光やイベントの誘致により、地域の商業活動

が活発化し、地域の発展が進むことが期待される。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2116 スポーツツーリズムの観点において、豊橋市に新規の多目的屋内施設を建設することは、意義のあることといえる。大

規模なスポーツイベントや大会を開催することで、豊橋がスポーツイベントのホスト地として認知されることで、多く

のスポーツ愛好家や参加者が訪れることが期待できる。これが、既存する地域の魅力や観光資源が広く知られるように

なり、地域のブランドが向上することも期待できる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2117 ・国内だけでなく、世界レベルのスポーツの大会を生で観戦出来たらうれしい。 ・子供だけでも安心して行ける場所

であると尚良いと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2118 近隣都市に大きな施設が出来る事はとても楽しみでうれしい。 多くのスポーツ観戦だけでなく、イベント、楽しむ事
だけではなく、災害時の避難施設としても使用でき、利用方法は多岐に渡ると思います。 交通機関を使用しても行き

やすい場所であれば有難い。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2119 ・ダンスを習っているので、大きな施設でイベントが出来たらうれしい。 ・文房具や小物を扱う会社がもし展示会を

してくれたら友達と遊びに行きたい。 ・大きな施設があると色んな事に使えそうなので、あるとうれい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2120 バスケをさせてあげたいです！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2121 ドッジボールしたい。せんしゅにあいたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2122 いっぱいれんしゅうしてうまくなりたい。いっぱいし合いを見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2123 おいしいものを食べたい！！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2124 ドッジしたい。バスケしたい。せんしゅにあいたい。サンロッカーズのせんしゅとあいたい。（しぶや） 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2125 体育館をつかってドッジボールや、鬼ごっこ（種類多）、バスケ、とび箱なわとびなど、色々な遊びをしたいです。走り

高とびがしたいです。たのしみにしています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2126 バスケットボールのゲームをしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

260 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

2127 整備されたきれいな体育館が必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2128 いろいろなスポーツや遊びがしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2129 バスケが出来るようになりたい。ドッヂボール 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2130 ・いろんなイベントが行われるとうれしい。 ・駐車場が充実しているとなおうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2131 有名なコンサートなどが聞かれるといいなと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2132 たのしみ! 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2133 駐車場もある施設がよい。 屋外にも休けいできるような場所がほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2134 ・オープンハウスアリーナみたいなアリーナがほしい!（群馬県） ・NBA なかっこいい場所! ・売店もほしい! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2135 ばすけしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2136 バスケットボールをがんばりたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2137 たくさんの人がなにかをしたりできるような場所になるといいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2138 スポーツだけでなくみんなが楽しめる施設になるとよいと思います。防災等含めて期待しています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2139 バスケしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2140 試合がたくさん見れるようになるとうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2141 新しい体育館で音楽のコンサートがあればうれしいことです。そのほかに 40-50 才のねんれいの方にふさわしいうんど

うもする、出来る、サーくるもはじめてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2142 バスケがしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2143 ぼくはあたらしいたいいくかんで、バスケのしあいがしたいです。あたらしいたいいくかんでバスケのれんしゅうがし
たいです。できるかもしれないのでたのしみです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2144 友だちとあそべるところがほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2145 テニスのれん習をしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2146 テニスをやりたい。バスケをやりたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2147 ・イスがほしい ・せんぷうきがほしい ・えやこんがほしい ・せんしゅからサインがほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2148 子供も楽しめるアリーナにしてほしい。 サイン会もできる場所がほしい。 たくじ所がほしい。（低料金） キッズス

ペースもあるとうれしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2149 売店がほしい。 ふわふわのイスにしてほしい。 キッズスペースほしい。 どの位置からも見える席だとうれしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2150 プロスポーツを地元で生で親子で観戦したいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2151 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増えて楽しみです! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2152 スポーツをする機会を身近に感じ、又、プロのスポーツ選手と関わる事があれば、子どもたちに夢を与える大きな場と

なると思います。 設置が整えば、防災施設や他のイベントにも利用でき、色々な方々に広がっていくと思います。 安

全第一で使用できるようにしていただきたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2153 環境がより整って自分たち選手の練習場所の確保、プロスポーツ選手の観戦をしてモチベーションの向上など、様々な

メリットがあると思います。また、豊橋から今スポーツを人気にさせようとしている中でこのような設備が増えればバ

スケット以外のスポーツでも楽しく、成長できると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2154 多くの地元民、子ども達がプロスポーツの観戦をすることができれば、スポーツの普及だけでなく、体力の向上や健康
の保持増進につながると考える。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2155 活気ある街作りに必要です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2156 プロスポーツを地元で観れるのが嬉しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2157 世界レベルの大会が地元で観たいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2158 新しい体育館ができることによって、プロチームの試合観戦や、自分たちが試合できる会場もふえるし、地域のスポー
ツ活動やイベントの場としても使えるから体育館ができることに賛成です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2159 多くの人が集う事ができ、スポーツやコンサート等楽しめる場所になってほしいです。また災害等増加している為、防

災活動の拠点として使用できる大きな屋内施設がある事は、とても安心感があります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2160 多目的屋内施設なので、幅広い年代の方々が、楽しくその施設を利用できると良いと思います。特定の競技に限らず、
イベント事や遊びにも使用できることで多くの人々を集めることができ、健康で豊かな生活につながっていくと思われ

ます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2161 アリーナができ、コンサートやプロスポーツの大会等が行われると他県からも人が集まり、宿泊施設や商業施設なども

必然的に潤い活気あふれる地域になると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2162 地元で世界レベルの大会が出来るような会場があればじまんです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2163 ・プロチームの試合をもっともっとはくりょくのあるアリーナがあればうれしいです。 ・プロだけでなく自分とかい

ろんなスポーツのチームが練習できるような市設をつくってくれれば助かります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2164 地元プロバスケットボールチームの集客に対して現総合体育館はアクセスが不便で駐車場が少ない。新施設は自動車以

外のアクセスがしやすい。また防災拠点としても市の中心部であることで多くの方の支援に活用することができる。イ

ベント時の集客により駅近辺の活性化につながる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2165 子供から大人まで使用できる大きな体育館がほしいです。子供たちのスポーツ人口、増加につながると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2166 今の総合体育館は渋滞が起きやすいし、駐車場がせまい、新アリーナは、車以外でのアクセスがしやすい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2167 新施設建設により「豊橋市」の認知度が上がると共にイメージが付きやすくなると思います。他県から豊橋だけに来る
目的が現在薄いと思いますが、イベントが増えそれに供い街が活性化する事で街の気力も上がってくるので、福祉、交

通、衛生面でも一歩先を見据えた施設になることを期待しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2168 交通の便もいい土地なので、スポーツの大きな大会やアーティストのライブなど行い、子供達のスポーツやその他の活
動への興味などの促進になるといいなと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2169 ・防災施設として必要と思います。 ・スポーツの練習や大会の会場として必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2170 体を動かす場として、いろいろな人が気軽に利用できる場になってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2171 映画館シアターなどを設立する。みんなが楽める場所を作る 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2172 広くて、快てきにゲームかできる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2173 バスケットボールが大好きです。新アリーナで、バスケットをしたり、B リーグの応援をしたいです。たくさん豊橋へ行
きたいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2174 友達と電車で豊橋の新アリーナへ行きたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2175 新アリーナができたら、今よりもっとたくさん豊橋へ行けます。よろしくお願いいたします。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2176 大きなアリーナでのバスケット観戦楽しみです。浜松からも行きやすくなります。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2177 ゲームがいっぱいやりたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2178 愛知と静岡の中間に位置しており、地域振興、経済活性化のために有効だと考えるため必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2179 バスケットボールの試合（日本代表・B リーグ・中高生）を行なって欲しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2180 多くのプロスポーツを間近で観戦、体感することで子供から大人まで刺激され、将来の夢だけではなく生活にも活気が

出るように思います。何より、新しい取り組みに期待感しかありません！楽しみです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2181 ・世界レベルの大会が身近で実施すれば、地域が盛り上がる。 ・防災施設として市民の安全が保たれる。 ・多くのプ
ロスポーツが身近で見れるとスポーツの楽しみを子供達に伝れる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2182 おにごっこがしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2183 おにごっこ、バスケのしあいをやりたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2184 子供達が気軽に安心してスポーツを楽しめる場として利用出来ると嬉しいです。飲食スペースなどもあり、一日ゆった

りと楽しめる（時間制で入替など）場であると良いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2185 ・フェニックス生は、いつでも自主練できるようにしてほし。 ・フェニックス（プロ）の練習をみれるように 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2186 ・地域の人たちが気軽に利用出来るのがいいと思います。 ・イベントをどんどん開催する。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2187 ・バスケの試合をもっとやってほしいです。 ・試合をライブ配信してほしいです。 ・どんな方でもやったり、見たり

できるようにしてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2188 体育館全体がアートとして楽しめるようなイベントがあると、いつも利用する層とは違う人達も足を運ぶかも。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2189 地域の触れ合いの場として、平日、小中の子供が放課後の児童会として通い、地域のお年寄りが集まって、おしゃべり
したり、お互い関わり合えるような、そんな施設 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2190 現在の総合体育館は子供達も大会で使用する特別な場所ですが、とても古くなってしまい雨漏りしている状況です。新

アリーナを造っていただき多くのプロスポーツが行われれば観戦できる機会が増え生でプロの試合か観れる事はる供達

の夢もふくらみます。そして地元に世界レベルの大会が行われるアリーナがある事はこれから大人になる子供達の誇り
になるでしょう。子供のみならず市民が出入りしやすく使用しやすい身近なアリーナになれば高齢者の健康維持の為や

男女年齢関係なく市民の為のアリーナが出来たら豊橋市の魅力になります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2191 体育館ができて、練習場所が増えることでスポーツで地元から世界に進出する選手が増えてほしです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2192 世界レベルのスポーツの大会が見れるチャンスが増えてほしいから、大きな体育館をつくってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2193 今ゲームばかりしている子どもが多い中でスポーツをできる環境ができれば、スポーツの振興にも大きくつながると思
います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2194 大きな体育館ができれば色んなスポーツの色々な年代の人が遠くの地域から近くの地域のチームまでとたくさん試合で

きると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2195 学校での選択できる部活動が減っている中、充実したスポーツ環境を作ることで子供達にスポーツの楽しさを触れ合え
る環境が欲しい。 プロスポーツが活躍している会場で子供達が同じ舞台にたち試合ができることで高揚感を感じられ

るアリーナがあると嬉しいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2196 ・学校の部活動が縮小する中、子供たちがスポーツできる活気ある場所があると嬉しいです。 ・間近でプロスポーツ

選手が活躍する姿を観て、子供たちの将来の夢として感じられる場所（アリーナ）があると嬉しいです。 ・年齢問わ
ず、スポーツを通じて協調性、行動力、達成感などの心の成長ができる多目的室内施設があると町の活性化に繋がると

思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2197 ・学校の部活動が少なくなっている中、子供たちが運動不足にならないためにも誰でも簡単にスポーツができる場所が
あると嬉しいです。 ・プロスポーツ選手の試合などを見ることで子供たちの夢や希望を持つことのできるアリーナが

あると嬉しいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2198 ・豊橋市のみりょくも人気がでると思う。 ・地元で世界レベルのプレーが見れるとバスケ人ロも増え、自分のプレー

にも良いえいきょうが出そう。 ・観光客が多くなる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2199 アーティストを呼んでライブができるようなアリーナが近くにあるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2200 ライブ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2201 ・ライブをするために、音きょうをととのえてほしいです。 ・犬の集まるイベントをしてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2202 バスケットコートを作ってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2203 私は、ドッチボール大会がいいと思います。みんな運動ができるし、体をきたえれるので、体にもよいえいきょうをあ

たえてくれるからです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2204 ライブが見たいので音響を良くしてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2205 とても大がかりな計画なのに説明文が A4 用紙一枚なのが気になりました。もう決定しているからでしょうか―。 近隣

の住民に相当の配慮を求めます。 メリットばかりでなく、デメリットもあると考えます。 豊橋市民の負担が多いよ

うに見受けられます。 弱者、高齢者、障がい者にも思いやりのある建造物“アリーナ”を望みます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2206 大きなアリーナができるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2207 地元で世界レベルの大会が出来るアリーナがあればすごく楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2208 バスケットボール。卓球 バレーボールのプロの試合を見たいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2209 東三河地域活性化のために有効な手段であると考えます。イベントが開催されれば豊川からも年に数回訪れたいです。

コンサートやプロスポーツを観戦する機会も増えてよいと思います。一方、多くの課題があると思います。①収益性、
毎年 6000 万の赤字が発生するのはどうにかしてほしいです。また②5000 人が適正なのか、③近隣の渋滞、④反対派の

市民への納得のいく説明などです。建築にあたっては十分にこれらを検討してすすめてほしいです。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、計

画を推進していく上での参
考にさせていただきます。 

2210 年令に関係なくだれでも又体の不児由な人達でも気軽に行ける様な場所になる様にしてほしいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2211 ドッジボールしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2212 あそびたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2213 逃走中 バレーボール カラオク 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2214 テニス・バトミントン・ドッチボール・バレーボール・おにごっこ・卓球・バスケットボール・つなひき・いすといゲー

ム・フルーツバスケット・おばけやしき・サッカー・逃走中 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2215 バレーしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2216 バレーがやりたいです ドッチボール ラップバトル 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2217 バスケがやりたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2218 バドミントンやドッヂボールをしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2219 家族でバスケとかバドミントンをしたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2220 ドッチボール大会、鬼ごっこなどの交流会をやってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2221 卓球関連のイベントを開いてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2222 学校のみんなで行って遊びたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2223 バスケ、ドッチボール大会、スケート、ボーリング、バレー、卓球、サッカー、やきゅう、バトミントン、テニス、プー

ル、合唱をやりたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2224 屋内でおこなうスポーツ大会、文化演劇など、よい環境の中見られることは、大人も子どももとてもよいと思います。
特に教育の現場では、近くにこのような施設があることで、充実した体験をさせることができます。ぜひ、できると嬉

しいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2225 冷房、暖房をつけてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2226 防災施設としてできると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2227 バスケかしたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2228 バスケがしたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2229 子供たちのバスケットの環境をより良くしてあげてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2230 ・海外のアーティストもコンサートができる会場にしてほしい ・エアコンをつける ・5000 人以上入れる会場にして

ほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2231 ・街の発展につなげられるアリーナにしてほしい ・駐車場等の交通環境の整備も含めた対応が望ましい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2232 地元に大きなアリーナが建設されることでプロのスポーツ、コンサート等に触れられ人々の生活のエッセンスになる豊
かに暮らせる街になる 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2233 プロスポーツを地元で観戦する機会の拡大、アリーナをハブとし街の活性化 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2234 新しいコートでバスケがしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2235 子供たちがのびのびとバスケットができる街になると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2236 バスケットで豊橋のまちがにぎわうことに期待しています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2237 夢を与える場として、必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2238 新しいアリーナでバスケットがしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2239 子供に夢を与える場として必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2240 豊橋市活性化のため、賛成します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2241 豊橋市の活性化につなかるため、賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2242 夢を与える場所として必要と思うので賛成します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2243 新しいアリーナでいろんなイベントなど計画実施してほしいです。コンサートなども。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2244 一般の人で楽しめるアリーナを作ってほしい! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2245 生でプロスポーツの試合が観れる場所が増えるのは良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2246 スポーツだけではなく、エンターテイメント（コンサート等）をたくさん企画してほしいので賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2247 子供たちのために、色々な経験が出来るアリーナにして頂きたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2248 換気性が高く、断熱や省エネルギーの建物。 全てな観客席から試合を全体的に見えるように。 グループを簡単に分
けて練習できるように。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2249 賛成。設備環境の充実した施設で、スポーツをはじめイベントや人々が集まれる機会が増えることは、とても魅力的だ

と思います。是非作ってほしいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2250 賛成です。子どもたちがスポーツに触れる機会が増えたら嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2251 賛成です。いろいろなイベントなどしてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2252 ・幅広い競技に対応できる形の施設へ。 ・ケガ（ひざに負担が少ない）床であること。 ・使用料金がリーブナブルで
あること。 ・施設までのアクセスが良好であること、また大型な駐車場の完備。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2253 ・ゴールしたらじめんが光る体育館 ・じめんがなんが TV でなんかいろんな色になる ・AI がしっきょうしてくれる

体育館 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2254 全面ガラスばり 体育かんがサウナ(半分水ぶろ) おんせいあんないがある 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2255 シュートが入ったらリングとボードのまわりが光る。観客席がちょっと低くみやすい。よかが木ではなくコンクリート。

まわりがガラス。が面をもっと大きくして試合を見やすくしてほしい。ろう下をバスケのがらにしてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2256 アイス無料（未成年） ゴール小学生用の高さ ゲームセンター&バスケットコート 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2257 地元に大きな施設があれば、スポーツなどの大会の開場になり、地元の色々な競技のレベルも上がると思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2258 人口の多い豊橋市に造るとは良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2259 スポーツができたり、見たりできてうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2260 ・屋内施設はあまり多くないので必要だと思う。 ・大会とかにも使われればみんなも集まると思う。 ・もし、大きめ
のものをたてるなら車などが通りやすいところにつくってほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2261 若い世代に様々な可能性が広がるのは良いことだと思います。トップレベルのものが観られるのも嬉しい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2262 多くのプロスポーツを観戦する機会が増えるのは楽しみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2263 世界レベルの催しが期待でき楽しみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2264 多くのトップのスポーツや有名アーティストのライブが開催されると嬉しく思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2265 トップレベルの施設が地元にあるということは誇りです。それに伴うコンテンツも楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2266 学校の文化祭や体育祭をやってほしい。かしだし。割り引きで！超キレイな倉庫。特に中の整理整とんがきちんとされ
てていてほしい。SNS やインターネットのホームページなどで利用状態の発信、予約。イベント広告など。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2267 豊橋で働いていますが、今までになかったこのような施設は必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2268 大きなアリーナで行われる大会に出てみたい。それが地元にあるのはよいことだと思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2269 豊橋がもっと栄えるために必要 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2270 そこで行われるイベントや大会に参加したいと思える目標となるとよいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2271 プロのチームを一杯呼んで生のプレーを身近で楽しめたらうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2272 孫がバスケット頑張っているので是非建てて欲しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2273 アクセスの方法も一緒に考えていただきたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2274 豊橋の活性化の為、良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2275 スポーツやイベントが楽しみになります 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2276 地元の活性化には必要だと思われます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2277 プロスポーツの会場が近くにできるのは楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2278 音楽・スポーツ等の多くのイベントに使われるのが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2279 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2280 多くのプロスポーツを豊橋で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2281 大きい大会が出きる、アリーナがあれば街に活気が出る為、必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2282 有名なアーティストがたくさんライブやコンサートをしてくれるのが楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2283 街の賑わいを出す為にも必要と思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2284 街が賑わい、活気が出る為、必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2285 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2286 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。大きな、キレイな場所で色々なスポーツを楽しむし場
所が増えたらいいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2287 多くのプロスポーツを地元で生で観戦できるチャンスが増える。多くのプロスポーツを身近に感じることができる機会

が増える。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2288 アリーナが出来れば活気が出て、人口減少につながる様に思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2289 ライブやコンサートが増えれば、街が賑わい、人も集まり活気が出る。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2290 プロスポーツの試合などが観れるのはとてもよいです。人が集まる場所は大切。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2291 新アリーナで、ライブなどのイベントして欲しいです!!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2292 新しいアリーナができたら応援にいきたいです。楽しみにしてます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2293 楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2294 新アリーナ待ち遠しいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2295 フェスとかの LIVE やってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2296 INI のアリーナ LIVE やってほしい! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2297 JO1 の LIVE やってほしい！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2298 フェスとかの LIVE やってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2299 新アリーナがほしい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2300 フェニックスの応援をアリーナでしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2301 きたない体育館ばかりで豊橋かなしい。体育館ぐらい作ってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2302 今の豊橋にアリーナは必要 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2303 市の活性化の為に 今の豊橋は周辺の市に比べて取り残されている 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2304 冷暖房設備の整った、快適な体育館でバスケットをしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2305 新 BI にあがるフュニックスが見てみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2306 フェスやってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2307 フェニックスいつも見に行きます。新しいアリーナもできたらぜひ行きたいです!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2308 新しい体育館がほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2309 新しい体育館がほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2310 イバント施設が有った方が良いと思います。ヲタクは金を落としてく。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2311 豊橋に人が集まるようになるため、賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2312 大きくなったら、きれいな大きな体育館でバスケしたい！ その方がやる気でる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2313 新アリーナできたら嬉しいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2314 新アリーナたのしみにしています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2315 新アリーナ行きたい！！です！！ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2316 交通の使のよい体育館にして下さい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2317 phoenix の試合の観客動員数がもっと収容できる大きな体育館を建てて下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2318 市内中心に体育館ができると嬉しいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2319 街活性化の為、是非建てて欲しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2320 新しく使い易い体育館を速てて下さい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2321 楽しみにしています。ただ駐車場がないと思うので、それが心配です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2322 豊橋の町を活性化させる為にあってほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2323 豊橋を明るくしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2324 豊橋、施設少なくて残念だから、つくって下さい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2325 小学生になったら、きれいな大きな体育館でバスケしたい! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2326 豊橋市の活性化の為にもイベント等の施設が有った方が良いと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2327 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2328 大きなイベントやコンサートが行われるなら。とても楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2329 地域活性の為作ってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2330 バスケをやっている息子に、地元のプロチームの試合を観せてあげたい。その為には、新アリーナは絶対に必要。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2331 将来、フェニックスの選手になって、新アリーナでプレイしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2332 アクセスが良い場所に新アリーナを造ってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2333 フェニックスが B１に残る為には、新アリーナは絶対に必要。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2334 プロスポーツが地元で見られる事でスポーツ人口の増加につながる上、これからのイベントに利用できると大変期待で
きる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2335 B リーグが地元でみられなくなるのはとても悲しい。大きなアリーナで色んなスポーツやイベントを見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2336 大きなアリーナがあると、これまでできなかったイベントが行えるようになるのが楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2337 新しいアリーナ建設により、地元が活性化し、公共の交通機関の利用も増え、豊橋市の利益につながると思うので賛成

です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2338 有効に活用し町おこしに役立って欲しい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2339 あらゆる屋内プロスポーツや音楽コンサート等行なえる施設があることで、大人も、子供も本物に触れ、感動し、夢を

持つことができる。又、町中にあることで、いろんなイベントに利用できるのではないかと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2340 街の活性化の為にも是非必要だと思いますので期待しています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2341 活気ある街を作る為に必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2342 街の活性化、子供たちの未来のために必要と思います。是非よろしくお願い致します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2343 アーティストのコンサートやプロスポーツの観戦が出来るチャンスが増えるので楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2344 地域活性化のため賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2345 コンサート見たいし試合も見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2346 ともだちのしあい(バスケ)見たい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2347 有名なアーティストのコンサートなどが行われるようになればられしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2348 有名なアーティストのコンサートなど行われるようになればうれしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2349 郁なアーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2350 有名アーティストのコンサートをやってほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2351 佳の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2352 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2353 世界大会ができるような施設夫があるといいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2354 新しい体育館がほしい（ドーム) 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2355 最新型のアルーナは豊橋市にとって必要だと思います。市内中心部での建設は利便性が高いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2356 日本トップレベルのアリーナは豊橋市民にとって必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2357 防災型アリーナは将来の豊橋市民にとって大きなメリットとなり大きなイベントも出来てメリットがあると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2358 新しい体育館は必要だと思います。スポーツ、イベントの開催で市民も喜ぶと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2359 新しい体育館がほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2360 アリーナ建設は、大変有意義たと思います。野球場が移転されるそうですが、二川地区にあると良いと思います。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2361 新アリーナは将来に見って市民に大きなプレゼントになり、有効利用することにより、経済的にも期待できると思いま

す。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2362 スポーツの世界大会から防災まで利用出来る体育館は楽しく、心強いものだと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2363 多目的で市民全員に喜づれるものしてして下さい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2364 地方都市の活性化につながるとよいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2365 子供さん達が楽しめる要素を多く取り入れて下さい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2366 早く実現してスサノウニジックと対戦しましょう 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2367 スポーツで街が活性化されることにすばらしいことです。また防災拠点となることは、市民にとって必要不可欠です。

早期実現を願っています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2368 防災・スポーツによる地域振興に資する施設と聞いております。完成を楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2369 東三河の魅力アップになると思いました。未来を担う子供たちへの大きなプレゼントにてなる、という所にとても共感

出来ました。ぜひ実現して頂いて大相撲のイベントを開催して欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2370 賛成です。地元で大きな大会ができるとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2371 コンサートやライブが行われれば嬉しいです。子供が楽しめるイベント等が開催してくれたら家族みんなで楽しめて良

いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2372 コンサートが行われるとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2373 東三河には多目的に使用出来るアリーナがありません。施設が出来る事によってイベントなどで地域の活性化につなが

り経済的な効果もあるのではないでしょうか。替成です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2374 プロスポーツの試合が生で観たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2375 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2376 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2377 子供も気軽に使用できる雇内施設整備があればうれしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2378 大型アリーナが欲しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2379 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2380 生でのものはとても良いです。ぜいひ施設をととのえて下さい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2381 近くにコンサート会場ができれば利用してみたいです。県外からも足を運ぶ方も増えて良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2382 多くの方が豊橋へくるきっかけとなると思うので活気のあるまちづくりにつながると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2383 防炎施設として近くにあると安心できる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2384 活気のある街づくりにつながると思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2385 様々なプロスポーツを地元で気軽に楽しみたい・J リーグのように地元でサポートし皆で盛りあがれる拠点となる場所が

必要 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2386 ・災害発生避難時にペットも(大描他)も一緒に避難出来る施設だと良い。・スポーツ開催の無い日でもアリーナ周辺を開
放し、キッチンカーの営業。青空マーケット(フリーマーケット)等市民の方々や県外の方々も多く入れるようにして賑

わいのある・アリーナ施設になると良い。出店については、個人はもちろん企業にも出店してもらい交流の場とし、幅

広く募集すると良いと思います。・市内、中・高の吹奏楽部の生徒たちがアリーナ内ではなく、アリーナに広場を作り、
そこで演奏が出来るようにすると、人が集まり、活気が生まれる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2387 ・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば嬉しいです。周辺にお店や名所などあれば豊橋も盛りあ

がると思います。最近、豪雨もあり防災について考えることもあったので、しっかりとした防災施設がある、というだ

けで少安心要素ができるなと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2388 ・地域の活性化のためにアリーナのような大規模施設が必要だと思います。・特急や新幹線が止まる駅として、遠方か

らのイベント参加者も見込めます。また豊橋公園内にあるということは市の特徴のひとつである「市電」の利用も促す

ことにつながると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2389 豊橋市は地震や供水などの自然災害のリスクが高い地域であり、現在、十分な防災施設が不足しております。このアリ
ーナの建設により、災害時における避難場所や救援活動の拠点としての夜割を果たすことが期待されています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2390 今映画のロケ地として豊橋が使われることも多いので、俳優と市民の交流イベントの場として使ってほしい。豊橋公園
はポケモン GO の聖地でもあるのでゲームとのコラボイベントを行ってほしい。豊橋まつりの時に大型室内イベント(お

ばけ屋敷・脱出ゲームなど)をしたり、とにかく市民が楽しめるイベントのために活用できるものになると嬉しい! 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2391 このアリーナを建設することにより災害時に役立つだけでなく、スポーツなどのイベントを催すことによって市全体が

盛り上がることが出来るのではないかと思います。防災施設としてあることで災害時に安心感があると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2392 防災施設としてまちなかの中心部に出来ると安心です。Mii 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2393 人口減少の食い止めや活気ある街を作るためにも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2394 有名アーティストのコンサートが行なわれたら嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2395 防災施設でありながら、アリーナを普段は、スポーツ大会やコンサートで使用できるのは、豊橋市が盛り上がるきっか

けになると思います。また、吹奏楽が強い愛知だからこそ、三河地方でも、吹奏楽やマーチングを盛り上げるために、ア
リーナを使用してほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2396 豊橋市に、ライブなど多目的で使えるアリーナが出来たら行くことがあるかもしれない。それ以外に行く機会はないと

思うし、住むことはないと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2397 新しい施設でにぎわいを生むことはとても大切だと思います。現状フェニックスの試合等でも見られますが、豊橋は車
社会であるのに車に対する配慮(駐車場)が足りないです。そういった観点を計画に盛り込んでほしいです。また、イベン

トと行う際にスポーツだけでなく食など複合的なイベントができる構造にしてほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2398 豊橋公園に設立ならばアクセスも良く、いいと思います。車の交通整理だけ工夫して欲しい。(周辺が混雑すると困る)周
辺の活性化にもつながっていいと思いました。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2399 子どもかう年よりまで利用できる複合施設に、スポーツやイベントだけではなく、時間もかけて、お金もかけてどれだ

け反対意見が出てもやり抜いて欲しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2400 実現するのを希望してます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2401 アリーナを建設しない理由はありません。作らなかった場合の代替案を知りたいです。受対してる人の豊橋に必要、た

だそれだけです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2402 豊橋の地域活性のため必要だと考えます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2403 早期の実現を望んでいます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2404 アリーナの建設について、私は賛成です。まちの活性の一助となると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2405 新城市民としても熱望しております。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2406 新アリーナが出来るといいなぁ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2407 新アリーナができたらまらに活気がつくと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2408 新アリーナができると市民の新たな集える場となりまちも盛り上がると思うので楽しみです。また災害時にも市民を収

容できる場としても頼もしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2409 新アリーナができて、スポーツイベントがさらに盛んになるのが楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2410 アリーナ建設について賛成します。色々なイベントもできるしにきやかになると考えます 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2411 新アリーナ建設に賛成します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2412 新アリーナ建設によって豊橋市に住む子供たちから大人まで気がるに大きな舞台でプレーができるようになる、スポー

ツの写真などが気がるに撮影できるようになるのでうれしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2413 交通もいいし、色々な分野に使用できるので建ててほしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2414 今後色々な用途で使用出来る施設が出来ると思うととても楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2415 豊橋駅からも近いし立地条件がいいのでぜひ建ててほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2416 近年どのスポーツも盛り上がっている中、近くに大きなアリーナが無いことは残念に思っていたので新アリーナ設立に

ついては大いに賛成です！！B リーグに関してはたくさんの立ち見ができるほどの盛り上がもがあるのに、近隣に商業

施設がない為、経済効果を考えると今の立地は勿体無い。コンベンションやコンサートの交通の便も良いと思います。
ただ、色々な対策も必要になってくると思うので、その点をしっかり対策していただいた上で素敵なアリーナを作って

いただきたいです。完成を楽しみにしています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2417 豊橋駅から近いことで地元の人達だけでなく、遠方からも集客できることが期待できると思います。プロスポーツやラ
イブ、舞台などさまざまなイベントができるのでみんなで楽しめて豊橋を盛りあげることにもつながっていいと思いま

す!! 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2418 祖母の住む豊橋に防災施設の充実の為 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2419 賛成です 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2420 避勤所としても使用できるので賛成です. 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2421 賛成です 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2422 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2423 賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2424 賛成です 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2425 いいと思います。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2426 ライブが見れたらうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2427 アソーナ賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2428 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2429 アリーナ替成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2430 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2431 アリート賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2432 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2433 賛成します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2434 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2435 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2436 アリーナ賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2437 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2438 アリーナ建設に賛成します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2439 アリーナ建設に賛成致します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2440 災害時には、防災施設となりもう 1 つは、多機能施設としてスポーツや、イベント等が開催でき、市民が利用できるこ

とは一石二鳥ですばらしいことだと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2441 アリーナ建設に賛成致します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2442 アリーナ建設に賛成致します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2443 アリーナ建設に賛成致します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2444 新アリーナと共に地域活性にも努力して頂きたい。若年層が楽しめるように。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2445 東三河の発展の為にもアリーナは必要だと思います。アリーナ建設に賛成致します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2446 新アリーナ建設に賛成します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2447 新アリーナ建設に賛成します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2448 新アリーナ建設に賛成します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2449 新アリーナ建設に賛成します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2450 新アリーナ建設に賛成します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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2451 新アリーナ建設に賛成します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2452 新アリーナ建設に賛成致します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2453 新アリーナ建設に賛成致します 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2454 新アリーナ建設に賛成致します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2455 新アリーナ建設に賛成致します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2456 アリーナ建設に賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2457 豊橋市の発展のため必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2458 新アリーナの建設に賛成します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2459 新アリーナの建設に賛成します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2460 アリーナの計画拝読させて頂きました。素晴らしい施設の完成を期待して居ります 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2461 アリーナの計画、素晴らしい施設の完成大勢の人が助かる避難場所が出来るといいですね 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2462 アリーナの計画素晴しいですね。岐阜市にも必要だと思います。完成したら行ってみたい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2463 地域の活性化につなげて下さい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2464 当所の建物の位道が防災地域内で有る事が問題これを積算してから位並さずらして地域外に出したのは良いと思うが、

野球場は不用では。市民球場・東田球場等近くに有るので総合体育館へ移設はしない方か良い!(予算は有りますが)高師

緑地の球場整備してほしい!(その他の球場を再整備したらどうか?) 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2465 子供達にプロの競技を間近で観戦する機会が増え、将来に夢を与えることが出来き外県からの集客で豊橋市が活性化さ

れるのであればとても良い取り組みだと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2466 賛同します 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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2467 賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2468 建設計画に賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2469 基本計画には改善の余地が多々あると思うのでしっかり議論してからやるやらないを決めてほしい。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2470 必要だ。みんなが楽しめる施設にしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2471 多日的屋内施設整備については賛成しています。市内中心部に施設を整備するのは色々な問題があるのではないでしょ
うか。例ばプロバスケットチームのホームにすると約 3000～4000 人の人の移動があります。駅から公共交通での対応

は可能なのでしょうか。駐車場はどうなんでしょうか。効外の広い場所へ駐車場の確保、23 号 BP の利用も合わせ渥美

線の利用を可能にして、集客を考えたらどうでしょうか 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2472 賛成です 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2473 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2474 豊橋市の発展の為、是非必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2475 良い施設を作ってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2476 ・施設を利用する目的を明確に公表し、自分達にもできるような事であるなら利用したい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2477 まず多目的屋内施設整備計画に対して反対します。ごく一部の市、県民のためだけの施設で、年間の使用日数も B リー

グ以外はほとんど限られると思われます。もし運営費の不足分を税金で補てんする事になるのであれば反対せざるをえ
ません。もし整備するのであれば、市民の多くが利用可能な施設（例えば、公園の整備、散歩コース、ジョギングコー

ス)の設置等、多くの人が利用出来る施設を希望します。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2478 私は賛成です。バスケットを中心に豊橋市が盛り上がり、活性化すると強く思います。息子もバスケット観戦(フェニッ

クス)をして、バスケットにとても興味を持ち、フェニックスのホームゲームは全て行き、家族共々、ハマっております。
また、豊橋のチームを日本一になるには、アリーナ設立は不可欠だと思います。もっとブースターが増えると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2479 街の活性化、経済効果等のメリットもあり、事業計画の内容も一定の評価は出来ます。しかしながら、豊橋駅、プラット

などの過去の事案を鑑みて、安かろう悪かろうでは、継続的な価値は得られません。一番の難題が予算であるならば、
建設はしない方が良いと考えます。予算の都合上、デザインの変更、規模の縮小、材料のランクダウン等を行う必要が

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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出るならば、立ち止まるべきと考えます。また地元にこだわらず、外部の会社を積極的に参入させ、新しい風を入れる
事も必要なのではないでしょうか。 

2480 豊橋市をもっと盛り上げていこう 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2481 豊橋にバスケができる場所が増えて欲しい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2482 防災施設として中心部に出来ると安心です。孫達が多くのプロスポーツをみる機会が出来ていいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2483 今の時代子供が思いっきり体を動かせる機会が学校生活でもプライベートでも減るばかりで心配しています。施設が増
えればチャンスも増えると考えます。是非作って頂きたいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2484 多くのスポーツをみたいです。フェニックスが大スキです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2485 家の近くで気軽にバスケットボールが色々気にせず楽しめる様になることをとてもとてものぞんでいます。子供達がバ
スケットボールをやりたいのになかなかやれないのが現実。とてもとても残念に思っています。是非バスケットボール

ができる機会が増えるといいなと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2486 もっとバスケコートが、みじかにほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2487 近年少子高齢化が進み公園も少なくなっている中運動することができる施設を増やすことは地域にとってプラスになる

と思います。また部活動や廃止され時間が余っている小中学校の運動可能な場所としても期待が見込めるかと思います。

以下の理由より多目的屋内施設の建設に賛成します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2488 多くのスポーツを未来ある子供達に沢山みせてあげたいです。場所も便利になっていいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2489 総合体育館も古いのでぜひ建ててほしいです。場所も便利な所なのでいいんじゃないかと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2490 ぜひ建てていただきたいと思います。地域の活性化と次世代のスポーツ選手を排出できる環境を整えてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2491 建設場所が豊橋公園内であること、規模が 5000 人以上収客できること、最新の防災システムが組み込まれること等を考

慮すると、防災型アリーナ建設計画は、市民にとって非常に良いと考えます。可能であれば横浜アリーナぐらいの収客
人数と、宿泊施設が近くにあれば、よいのですが。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2492 ・魅力ある豊橋市の一つとして市民の誇りになる。 

・老若男女が楽しく集える場が増えるとありがたい。 

・文化、芸術、スポーツの交流を通し世界平和への活路を開くアリーナとなってほしい。 
・交通渋滞、駐車場不足とならず、緑化など環境にも配意した多目的整備としてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2493 有名アーティストの LIVE が見れれば、東三河がより盛りよがってくれれば嬉しいです! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2494 活気のある街づくりにおいて欠かせない施設だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2495 プロスポーツを地元で観られるチャンスが増えること良いこと。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2496 プロスポーツや、アーティストを生で観られる会場になれば良いです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2497 豊権を活気づける産業と観光として、市民を守る防災施設とてし必要である。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2498 豊橋市でプロスポーツなどのをあまり致る機会がないのでライブで観たい。こういった施設ができることにより地元に

活気がでてくると思うので、前向きに建設を検討してもらいたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2499 多くのプロスポーツを地元で生で観られる機会が増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2500 新アリーナが必要と思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2501 新アリーナが必要です(ライブができるような) 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2502 新アリーナは必要。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2503 多くのスポーツやコンニサートなどが行なわれるようになれば活気ある街になるように思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2504 新アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2505 新アリーナ必要と思われる。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2506 新アリーナを見てみたい。いろんなイベントを見たり参加したいですね。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2507 東三河のスポーツの発展の為に新体育館の建設をお願います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2508 アーティストのライブが豊橋で見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2509 ・アーティストのライブが豊橋で見たい 
・ミニバスの試合を子供たちに、ぜひアリーナで体験させたい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2510 ・バスケの選手の大会がみたい 

・バスケットの試合を体験してみたい! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2511 ・アリエルのミュージカルがみてみたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2512 ありえるのミュージカルがみてみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2513 ◯私が子どもの頃は、体育館があり、相様が、1 日だけ開催され、地元小学生が招待されて千代の富士や小錦を初めて見
たり、毎年豊橋祭りでは何人かの歌手が出演のイベントがあったり、地元の企業がブースを出して、紹介したり、サン

プルをもらったり、遊べるイベント(現在のものづくり博?)がありました。豊橋の北部、東部地区の人が、それらを再び

楽しみ、また、娘も北部ミニバスにてお世話になっていたり、息子も豊空会で空手を習練しておりますので、未来を担
う子ども達が、輝く場ができてくれるといいなと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2514 ユーチューバーにきてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2515 コンサートをもっとひらいてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2516 屋内ということで天候に左右されず、子ども達に向けたスポーツイベントを数多く開催して欲しい。駐車場の心配がな

ければありがたいです…夏の間は地区体では暑さなど、今後課題になってくるのではないのでしょうか。環境が整った

施設が増え、活用の機会ができるとうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2517 豊橋にたくさんの人が来て、にぎやかになる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2518 私は、バスケットボールをならっているため、アリーナができると、そこで大会が出来るので、作ってもらえるとうれ

しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2519 きれいな設備でバスケがしたいです! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2520 有名ミュージシャンのコンサートなどが観たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2521 災害時にも活用できるのはありがたい事だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2522 様々な人が利用できる施設をお願いします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2523 スポーツやコンサートで街に活気がでるといい他県や市外から人がよべると市も賑やかになりますね 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2524 ・地域の経済効果への期待します 

・地域への安全性を考慮お願いします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2525 今後のスポーツの発展や練習の場が増える事は市民として喜ばしい事。イベントの開催もあると良い。市外からの来客
にも立地が良いに越したことはない。スポーツや音楽の場になることを期待しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2526 スポーツの発展によいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2527 スポーツの発展によいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2528 新しい、大きた体育館で大好きな推し(ジャニーズ)の笑顔をみたいです。はやくつくってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2529 防災アリーナが建設されることによって、豊橋の街が活性化されることを期待しています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2530 ・にぎやかになるとうれしいです。 

・歌やダンスが出来るならうれしいです。 

・スポーツがたくさん出来るとうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2531 たくさんスポーツができて、豊橋がにぎやかになるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2532 豊橋市内には海抜の低い土地も多く、先日の大雨でも道路の冠水や床下・床上浸水した地域が多くありました。津田校

区では避難場所である市民館の周囲の道路が冠水し、避難さえできませんでした。最新の防災アリーナが国からの補助
を受け、市民の負担が軽減される方法で建設できることはとても意義のあることだと思います。建設地が豊橋公園内=市

役所の近くであることもとてもいいですね。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2533 賛成です。ジャニーズのコンサートを豊橋で見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2534 基本的に大賛成です!理由としては東三河の拠点である豊橋は非常に閉鎖的なイメージがあり人口減少も進んでおりこ

れらマイナスのイメージを払しょくするためにも若者が集まる街づくりは必須であり、その手段の 1 つとしてスポーツ、

芸術、コンサート会場等が開かれることができる施設は必要であると考えます。今のままでは年寄りばかりのシルバー
色の田舎町になり、地方創生どころか西三河にかなりの遅れをとるしかないと思います。早く脱却しなければなりませ

ん。豊橋を愛する一市民の願いです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2535 豊橋の街賑わいおよび活気ある未来のため必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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2536 必要です 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2537 必要だと思う。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2538 必要です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2539 必要だと思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2540 必要 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2541 必要です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2542 必要だと思う。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2543 新アリーナが必要 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2544 新アリーナ必要 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2545 新アリーナが必要と思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2546 新アリーナ必要 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2547 新アリーナが必要 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2548 豊橋市の発展の為絶対に必要です。国際大会を誘致するためには、8,000 人～10,000 人収容のアリーナが必要。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2549 アクセスがいい場所に欲しいけど、駐車料金がかからない(利用者は割引や上限設定があるといい)と嬉しい。プロスポ

ーツやコンサートをやるなら 1 万人規模がいいと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2550 地元で世界レベルの大会が出来るような規模のアリーナがあれば誇りです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2551 ・街中でアクセスが良い所 

・豊橋が活気づくような所 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2552 防災拠点として使いやすいかたちでの建設だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2553 スポーツ拠点の場としてアリーナは意義があると思います。個人的にバスケが好きなので、地元リーグである三遠ネオ

フェニックスを応援したいという私情もありますが、市としてもスポーツの場を整備するのは文化振興として有意義か

なと感じます。もしアリーナができたら、市民も気軽に利用できるといいなと思っています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2554 アリーナがあるといいと思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2555 新アリーサ必要とします。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2556 新アリーナ必要です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2557 新アリーナ必要です 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2558 防災施設としても、大きなイベントが出来るアリーナは必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2559 良いです。アリーナ良いです 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2560 お願いします 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2561 おねがいします。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2562 おねがいします。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2563 楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2564 豊橋市の活性化には必要と思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2565 多くのフロスポーツを近くで見られる機会増えていいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2566 ○多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみ。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2567 街がにぎわってくれれば良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2568 大きな大会ができ地域発展に!! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2569 年齢に関係なく楽しめる施設が必要 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2570 避難施設があると災害時に安心するからです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2571 地域活性化が期待できるため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2572 魅力的な街作りにはシンボルが必要と考える 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2573 スポーツだけでなく、各種イベント開催を行うことで、地域活性化に繁がるものと考えます 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2574 プロスポーツを観戦できる機会が増えるといいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2575 豊橋市の活性化に必要です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2576 豊橋市の活性化に必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2577 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心であるため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2578 ・豊橋市内を活性化させるにあたって必要な施設と思います。 
・様々なスポーツ有名アーティスト等が今回計画了完の施設で行ってくれると嬉しいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2579 ・地域活性化、雇用の創出につながる可能性があるため。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2580 プロスポーツや、世界大会などの試合ができる規模のアリーナだと、地元が盛し上がると同時に、子どものスポーツ離
れの阻止につながると思います。有名なアーティストなども来ると豊橋が盛り上がると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2581 スポーツ、エンタメの場として人が集うきっかけとなり、豊橋市の活性化につながるのであれば良いと思う。地域のシ

ンボルとなってほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2582 賛成です。バスケットボールのプロチームもあるし、スポーツの街として盛り上げてほしいです。エンタメ・アート会

場としての役割も担ってくれるはずなので、大変期待しています。現状の各会場は老朽化してしまっているので一つに

まとめて、新しい施設としてシンボルになれば。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2583 ・B リーグの試合以外での活用はどうするのか? 

・年間最低でも 3 分の 1 は活用できるのか? 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2584 ・プロスポーツを生で観られたらうれしいです 
・子供達の部活の大会ができたらうれしいです 

・コンサート・お笑いライブなど観られたらうれしいです 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2585 近隣住人に利用しやすい。(入場、使用しやすい)事が必要。又、施設整備のみならず、色々なイベントの開催利用を考え

活用する事が継続して必要と考えます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2586 プロスポーツやアーティストに地元で観られるのは活気も出ていいと思います。ただ、運動公園付近は市電沿いで道が

ただでさえ混むので普段使う人にとってはイベントのたびに不便で迷惑がかかると思います。交通の便を増やす等の対

策も必要だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2587 有名アーティストが来るなら嬉しいです。道路が混まない様にだけしてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2588 豊橋にもっと人が集まって、にぎやかになると住んでいる側もうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2589 ・イベントが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2590 街のシンボルになるような施設になれば良いのではと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2591 個々別々になっている施設をまとめるのは良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2592 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えてうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2593 近場で好きなアーティストのコンサートに行けるのはとても嬉しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2594 ・有名アーティストのコンサードが見れると嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2595 ・天候、季節等に左右されずに使用できる屋内施設は必要であると思います。また、防災施設としても活用できる為必
要です 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2596 子供から高齢者、障がい者に配慮した施設を希望します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2597 ・豊橋をもっと盛り上げる施設整備をよろしくお願いします。 

・高齢者や障がい者、すべての方が喜ぶ施設になればうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2598 街の賑わいを創出する為に必要だと思います。多くのスポーツを地元で生で観られるし、有名アーティストのコンサー

トなどが行われるようになればうれしいです。まちなか中心部に出来ると、防災施設として利用できるので安心です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2599 新しいアリーナをつくることでバスケの試合が見やすくなると思う。バスケが見やすいアリーナが出来ることでバスケ
も身近になると思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2600 三遠ネオフェニックスの新 B1 参入には、アソーナの建設は絶対です。フェニックスのブースターは全国におり、試合を

泊まりがけで来てくれています。豊橋市内のホテルに宿泊していると聞いたことがあります。それらの人々が来てくれ

ることによって、またその人たちが SNS で発信してくれることで、豊橋市の観光産業の活性化が期待できるて考えます。
地元にプロのスポーツチームがあるということはとても誇らしいことだと思いますまた、東三河地域は車社会です。ア

リーナを建設する際には、より多くの自動車が停められる駐車場をお願いします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2601 プロスポーツを地元で見れる機会が増えるのい楽しみです。本物を見る事で子供達にもいい刺激になると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2602 フェニックスのゲームを大きなアリーナで見たい! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2603 フェニックスの活躍を地元で生で見わるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2604 フェニックスのホーム施設が出来れば、街が活気づくと思う!!フェニックスの活躍している姿を見近な施設で見ることが

出来れば元気をもらえると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2605 たくさんのイベント事に参加してほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2606 地域活性化につながるので楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2607 プロスポーツの活躍を見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2608 イベントたくさん参加してほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2609 イベントがたくさんできるような施設たのしみにしてます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2610 フェニックスの試合たくさん見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2611 フェニックスの試合をたくさん見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2612 フェニックスの活躍をもっとみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2613 皆の交流が出来る場所、シンボルになるようなアリーナになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2614 新しい場所でフェニックスの活やくがみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2615 駐車場がしっかしりあるといい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2616 イベントカトできる施設になるといい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2617 バスケが見られたら楽しそうだと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2618 新しい会場でプロスポーツをみたい。近くに広い会場が出来るとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2619 フェニックスや、他ジャニーズなどコンサートでも来てもらいたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2620 多くのプロスポーツを地元で生で見られるチャンスが増えて楽しみ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2621 ウェニクッスの活躍を新アリーナで見てみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2622 フェニックスの活躍を新アリーナで見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2623 多くのプロスポーツを地元で生で見られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2624 みんなか楽しめる施設にしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2625 新しい施設で色々なイベントを見て見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2626 活気ある街作りに必要だと思います。併や多くのプロスポーツを身近で見られるチャンス楽しみです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2627 スポーツ以外にも、東三回地域を盛り上げる様なイベントが行える施設にして下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2628 ライブとかもできるような音響の整った施設にしてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2629 バスケをしていた事があります。機会等があれば参加してみたいです。環境がよくなり練訓場所も増えればいい成績が

とれるかと思います。応援しています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2630 フェニックスの試合をみてみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2631 スポーツ観戦が好きなので早くみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2632 フェニックスの試合を早くみてみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2633 周辺の環境や生活等考慮してつ来散な建物を建設してくださることを祈っています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2634 多くのプロスポーツを地元で見られるチャンスが増えて楽しみです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2635 新しい会場でバスケの試合が見るのが楽しみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2636 it will be very Fur and interesting to have a stadium. 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2637 新しい施設で選手が活躍する姿を早く観たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2638 町の賑わいを創り止するため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2639 地元でプロのバスケットボールを観戦したいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2640 地元で盛り上がれる施設があると嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2641 歌い手のライブをやってほしい!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2642 コンサートやってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2643 東三河には多目的屋内施役が少ないので地域の活性化につながると思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2644 豊橋でバスケの試合が見たいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2645 フェニックスの活躍を新アソーナで見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2646 フェニックスの活躍を新アリーフで見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2647 今注目のバスケートホールのため、地元にも施及ができることで、ブームの拠点となるよう望みます 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2648 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2649 市内にスポーツ施設があると楽しみです。豊川市の活性が上がりとても良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2650 早く試合が見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2651 地元でプロの選手の活やくが見れる施設、あったらいいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2652 リスクの高いアリーナ計画の見直しをお願いします 
・対案として、現体育館を改修すれば 5000 人以容可 

・駐車場の心配のある現計画より別の土地へ計画する 

・浜松アリーナなら何の問題もないのでは? 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2653 多くのプロスポーツを地元で生で見られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2654 地元で大型イベントができれば、地域の活性につながるのでとても期待しています。特にバスケットやコンサートなど

できるとうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2655 豊橋市が活性化して明るくなると思うので、良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2656 地元で、一流の選手のプレイが見られるのは、良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2657 ブロのスポーツが身近で見れてとてもいい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2658 地元に新しい施設ができ、活気が出ると嬉しい。豊橋は子どもの数が多いので、子どもを連れて楽しめるような施設が

できると、皆に喜ばれると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2659 子供たちがバスケに夢中です。地元フェニックスのファンで、イベントにも参加させていただいています。これからも

子供たちに夢と希望を与え続けてください。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2660 小学校低学年から色々と習い事をしていますが、いまだに続いているのはバスケだけです。今は中学 3 年生で部活が終

わり、受験勉強に集中するために息抜き程度しかできていませんが、落ち着いたらバスケを再開します。新しい施設に

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

も友達と自転車で遊びに行きます。もちろんフェニックスの大ファンです。好きすぎて職場体験学習では OSG を選びま
した。期待しています。 

2661 さまざまな人々が集まる事で街が栄える様になると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2662 フェニックスのファンです。これからもイベントがあれば参加しますので、その際は色々と教えてください。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2663 フェニックスのファンです。この前はサインありがとうございました。大事にしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2664 選手や地域だけではなく、遊びに来られた子供たちが安心、安全に楽しめる施設を期待しています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2665 孫が楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2666 息子 3 人がバスケ少年です。以前から県内で開催されるプロバスケのイベントには色々と参加していますので、近場で
開催されるようになれば嬉しいです。全家庭共通の問題ではないため申し訳ありませんが、今までイベント参加した上

で不便な点がひとつありまして、4 兄弟家庭で上 3 人はバスケ少年なんですが、末っ子が幼児のためイベント先での子

守りを考えて躊躇することもありました。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2667 豊川市在住です。孫と一緒にときどき豊橋公園に遊びに行くことがあります。こちらの公園の良いところは、すべり台、
ブランコなど遊具が木々の間に点在しています。縁がとても豊かで樹齢何十年ものりっぱな樹木(とくに松がりっぱで

す)の中に遊具があります。豊橋公園に多目的屋内施設を計画されていると聞きましたが、豊橋公園の自然はとても貴重

だと思います。出来たら保存した方が良いと思います 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2668 バスケに興味がありますので、観に行ける環境が近場にあると嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2669 施投ができる事で、地域の活性化につながれば良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2670 スポーツ観戦が好きなので楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2671 スラムダンクがはやっており、施設が出来ればい人が集まり活性化につながるのではと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2672 豊橋、豊川付近でスポーツ観戦できる場所が少ないので非常に楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2673 スラムダンクを見てバスケをやりたくなった子供達が気軽にバスクに触れ合えればステキだなと思います その中に未

来の桜木花道君のような子がいるかも…。その子が将来の八村塁君になるかもと思うとそういう施設は是非地元にあっ
てほしいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2674 たくさいの方が楽しのる場所ができることが楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2675 現在のアリーナは学校の体育館的な要素がみうけられます。多目的に使用するには現段階では難しく整備のみでは老朽

化を止める事は出来ないと思われます。年齢とわず使用出来る事が地域の楽しみだと思います。地域住民のための今後

であります様に。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2676 地元で見られるチャンスが増えて楽しみがふえます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2677 多くのスポーツを見られる機会が増えると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2678 楽しみにしてます。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2679 楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2680 フェニックスの活躍を新アリーナで見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2681 多くのスポーツを見られるのが楽しみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2682 大人も小人も皆で楽しめる施設作りに期待しています 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2683 多くのプロスポーツを地元で生で見られる事で町が賑わうので必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2684 フェニックスの活躍を新アリーナでみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2685 スポーツ施設もとても良いと思いますが、一回やかったりできる施設もあるといいと思います大人だけけでなく子ども

も楽しめると良いと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2686 アソーナ建設はスポーツ観戦のみが目的のイメージが強かったのですが、様々な利用形態を想定していると知って前向

きなイメージに変わりました。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2687 フェニックスの選手が活躍する姿をはやくみたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2688 フェニックスの選手が活躍する姿をはやくみたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2689 新しい施設でフェニックスの選手をはやくみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2690 街が活性化するような施談がはやくできてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2691 新しい施設で活躍する姿をはやくみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2692 豊橋にアリーナができることを楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2693 バスケットを昔やっていて楽しかったので皆にもバスケットを知ってほしいと思った。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2694 地元のプロバスリットケームであるフェニックスが強くなるには新アリーナが必頭。東三河のスポーツを活性化するこ
とにより地域の活気が生まれる。そうでなければ、どんどんこの地域は廃れていく。昔は豊橋は愛知県第 2 の都市だっ

たはずだが、現在はどうか。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2695 トイレが古く使いにくく、座席のクッションも悪くて長時間の観戦がつらくなるたの、世界標準に合わせたアリーナが

必要と考えます 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2696 フェニックスを新しいアリーナで見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2697 現在の総合体育館は交通の便が非常に悪い。街中に新しいアリーナが必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2698 アリーナで感動し本物を身近て観られるワクワク感、楽しみにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2699 ・防災施設として活用出来る点はすばらしいです。・多種目のプロスポーツ観戦が出来ると思うとワクワクします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2700 未来を担う子供達への大きな夢舞台となる事に加えて、豊橋市民の防災拠点という重要な施設としても、とても期待を

しております! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2701 ・多くのスポーツが近くで観られるので良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2702 ・多くのスポーツが近くで観られるのでいいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2703 防災施設としてまちなか中心部に出来るといいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2704 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2705 街の賑わいの為に必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2706 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為に必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2707 防災の為にも関係したような場所が出来ると良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2708 ・これからの子供達が成長していく為にも必要かとも思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2709 プロスポーツコンサートなどがみられる場所があるとうれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2710 防災施設としての利用もできれば 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2711 地元で大きな大会が出来るアリーナがあればうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2712 人口減少の食い止め活気ある街の為になれば 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2713 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2714 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2715 有名アーティストのコンサートなどが行われれば、生で観れるチャンスが増えるのでうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2716 なにか大きなイベントが開催できるといいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2717 防災施設として利用できる場所にあるといいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2718 新しいスポーツの大会など出来るような場所ができるといいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2719 街の賑わいの為に必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2720 街の賑わいを創出する為に必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2721 運動ができたらいいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2722 うちにはオカメインコのユキちゃんがいます。世界にはいろんな種類の鳥がいます。とり愛好家としては、いろんな鳥
をみたい、さわりたいです。そのような催し物をしてもらいたい。以前、人間不思議展みたいな物を見たことがありま

す。体の断面図がなまなましくてしばらく、ベーコン・ハムがたべれなかったが、おもしろかったです。男性のコウガン

のスライス等。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2723 豊橋市には、いろんな分野の有名人が多いところです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2724 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2725 街の賑わいを創出する為に必要 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2726 プロスポーツを観られるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2727 活気ある街を作ちためにも必要です 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2728 防災施設(拠点)として、街中の中心部にできますと安心です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2729 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2730 ・豊橋市だけでなく、東三河全体を考えても取組んで行く必要があると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2731 地元で世界大会を観戦できるアリーナがあると良いし。リアルタイムでパブリックビューイングが可能な大規模なアリ
ーナが欲しい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2732 人が集まる場が出来 大変良いと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2733 スポーツだけでなく子どもから老人までが楽しめるイベントなどにも利用できるとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2734 ・有名アーティストなどのコンサートが行われれば、街が活性化されるので、良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2735 有名アーティストコンサートが行なわれればうれしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2736 東三河の中心都市豊橋に多目的施設は必要名古屋と比べ東三河は活気がないのそれを取り戻す意味でも必要 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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2737 イベント会場 必要 人口流出止まる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2738 もっと市民の意見をを聞いて建てる場所を考えてみては 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2739 子供が集える場所必要 防災施設市役所の近くに置くべき 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2740 津波の心配がなくなっていて思います。ですがの近くの川の氾濫が少し気しなります。豊橋駅から少し遠いのが少し不

便だなと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2741 ・地域の活性化につながると良いと思います。・交通の利便性に不安があります。(豊橋駅から少し遠い、駐車場スペー
ス)・豊橋公園は夜店や造形パラダイスなど催しが多く行われ、親しみのある場所なので、なくなるのは残念です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2742 災害時に高齢者の避難場所としての必要 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2743 防災施設が市役所の近くにある必要がある 
子供孫が集える施設が必要 

人口減少を止める為イベント会場必要 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2744 ・豊橋街中に活気を生み出す為に是非必要・近年に多く発生する災害に対応できる防災施設として必要 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2745 街の活性化の為に必要 市電も利用される災害時に拠点となる。若者の為イベント開催されれば人口流出止まる フェ

ニクス残留必要 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2746 防災施設としてまちなかに出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2747 豊橋市の活性化の為にプロスポーツやコンサートを行われる事になれば賛成です。防災もしっかり考えて下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2748 防災施設としてあると安心ですし、集客による経済効果など期待できるのではと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2749 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2750 いいと思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2751 賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2752 良い計画と思います 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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2753 良いと思います 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2754 良いと思います 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2755 良いと思います。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2756 良いと思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2757 良いと思います。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2758 賛成、場所に関しては、23 号沿いとかのほうが土地が広くとれて良いのかも駐車場も作れる 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2759 賛成します。天災被害が増え、愛知県も色々と備えは必ず必要だと思います。反対意見も参考にし、交通の便も良い所
へお願いしたいです。現在街中は、駐車場もせまく、車での走行が難しい場所が多いのが現実です、整備を行い必要な

時に、救護がすみやかにできる!!それが一番だと思います。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2760 賛成 場所に関しては 23 号沿いとかの方が土地が広くとれていいと思う 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2761 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2762 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2763 アリーナができ、コンサートなどが開催されると楽しみです。ただ、市の施設が豊橋公園近くに集まりすぎです。谷川、

二川校区などは海抜も高く、地震の際の津波の心配もないと思うし駐車場とかも造りやすいと思うので建築場所をもう

一度検討して下さい 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2764 防災を考えるのなら、市役所のように川沿いでなく総合体育館のように海岸近くでもない場所にした方が良い 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2765 先日の大雨で交通がマヒした場所に建てるのは災害がおきた時役に立たないのではないか 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2766 二川、五並地区など、交通の便の悪い地区に建設してバスなどを走らせてくれるとありがたいです。公共の建物は近く

にはないので特に防災に特化した建物なら 23 号線 1 号線に近い地区を検討して下さい 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2767 豊橋公園に人の多く集まるアリーナを建てるのは駐車場、公共の交通など考えても無理があるのでは?今でも周辺は特に

朝夕にはひどく渋滞している 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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2768 豊橋公園にアリーナ施設を建築予定との事ですが、すでに野球場、陸上競技場、テニス場、周辺には武道場、弓道場があ
り中心部に施設が集中し過ぎていると思います。又、イベントや大会が行なわれると必ず駐車場問題が発生します。そ

こにアリーナをとなれば問題はもっと深刻です。公共交通機関をと言われても現実豊橋は車社会です。仮に電車を利用

したとしても、最寄駅までは車で行かなければならず結局駐車場問題が発生します。又、防災施設という事ですが、土
地が低く洪水や津波の心配が拭えません。でしたら、もっと広い土地で海抜も高く、交通の便も発達している場所に施

設を建ててほしいです。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2769 防災型アリーナの建設はいいことだと思う。建てる場所については、もっと検討が必要ではないか 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2770 アリーナについてはコンサートなど開催してもらえると楽しみです。ただ防災の拠点ということを考えると浸水地域に

建設するのは心配です 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2771 良いと思います 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2772 防災について、今まで深く考えずにきたが、今回のこの計画を読み、とてもしっかり考えられていると感心ました。(特

に箱ものの維持費等がしっかり考えられている。)今後今までに考えられなかった災害が数多発生すると予想され、今こ

のタイミングでの計画を一刻も早く実現させ、少しでも安心して生活できる事を願ってます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2773 ・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2774 活気ある街づくりにつながるものになることを希望します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2775 建設の趣旨は大体分かりまた、もう少し市民に説明が欲しいです。今から箱物には深長に考えて下さい。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2776 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2777 基本的には PFI BT コンセッション方式に賛成です。危惧されるのは交通渋滞、或いは近隣住民の生活に負担をかけ
ること、近隣住氏への騒音等です。又どの様な構図を考えて居られるかなど、もっと知れればいいかな、と思って居り

ます。又、公報はどで詳細的なことが知らされればいいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2778 ・アーティストのコンサートや人気のあるコンテンツの上演により、他の地方などからも人を呼びこみ、市内の各観光
名所とあわせてより効果的に豊橋を PR できる場になると思います。・学校教育の場だけ、家庭だけではなかなか触れる

機会をつくるのがむずかしい―流スポーツ選手の活躍が近くで見られるのは、将来の子どもたちのスポーツへの興味を

持にせるのに役立つと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2779 場所的には良いと思われなが公通機関等週辺整備はどうか異次元的な事でも出来たらおもしろいと思う。市電乗入した
らどうか全体的末知数 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2780 年令に関係なく自由に使用出来る様な多目的施設になれば良い防災拠点と言う事でここから色々と発信出来ればと思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2781 ・将来の為に必要だと思います・豊橋市で 5,000 人収容は少ないと思います。せめて 10,000 人以上・平時利用がしやす

いように、アクセス面や、インフラ整備が重要だと思います。・市民に利用しやすい、ジム設備や小体育館が必要だと思

います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2782 イベント事が増えるのはうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2783 大きな市民参加のイベントを行って下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2784 プロスポーツを観られるようになるなら、大変楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2785 ライブコンサートが、近場で行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2786 付近の交通渋滞と駐車場問題が解消されるのであればコンサート・フエス等を期待したいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2787 東三河を代表とする屋内施設があれば誇りに思う。プロスポーツやコンサートなど色々な催し物が楽しみに思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2788 ・防災型アリーナなら駅に近いし、災害が起きた時市役所や警察署なども近くにあるので連携がとれやすいように思え

ます 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2789 私は学校の部活動で水泳をやっています。スポーツが好きなので、スポーツ関係の施設ができると楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2790 活気ある街作りに必要と思います。スポーツ観戦できる場所を増やして欲しい。有名アーティストのコンサートがです

る場所希望。防災施設の重点と必要性。大るな大会が出来るアリーナがあるとうれしいです。多くの人が参加できる場

所は必要だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2791 街の中心で、世界レベルの大会が観戦できる場所が出来るとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2792 下地町に住んでいるので、防災拠点として活用出来るのであれば、賛成です。又、子供向けのイベント等での活用をお

願いしたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2793 子供が遊べるイベントにも活用していただきたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2794 新しい体育館でパスケットボールがしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2795 6 年前、子供達がミニバスチームに在籍していた頃、市内に会場がなく、毎週のように御津などの市外体育館での試合で
した。豊橋の子供達が市内の整った施設で練習や試合をできるようになるなら建設に賛成です。ただし、チームは他市

からも多く集まります。チームの移動には、メンバーや備品運びなどでどうしても車が必要になります。B リーグの観

戦にもよく行きますが、車社会の豊橋において、渋滞やたくさんの車の駐車場の問題は大きいと思います。まして、R1、
R23、R259 の市内の大動脈道路です。(立体)駐車場や市役所駐車場の整備と開放も併せて必要になることは必須条件と

思っています。また、吉田城も豊橋市の大切な歴史的遺産ですので、アリーナ建設にあたり、遺構の保存にもできる限

りご配慮いただきたいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2796 ・公共交通機関が近くにあるので行きやすい。・街中にあるのでイベントなどある時に楽に行ける。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2797 ・街中なので車が無くても行きやすい・プロスポーツチームが拠点にしてくれると活気が出る。・水害等が起きた時の

避難場所として街中にある方が良い 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2798 東三河地域に多目的アリーナが必要であり、防災時にも活用される施談として活用する。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2799 プロバスケットを楽しみたく！体音館でないアリーナを切望 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2800 フェニックスの活やくを新アリーナで見たい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2801 幼児から高齢の方まであらゆる世帯の人が楽しめる施設がいいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2802 東京・名古屋・大阪と大都市に行かずとも豊橋でもと、地元民の為。人を集め、町の活性化、利益増大、夢見る子供達の
持来の目標をと考えていただければ幸いです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2803 天気、季節問わず屋内でスポーツが観戦・使用できるのはとてもいいと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2804 地元で世界レベルの大会ができるようなアリーナがあるとうれしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2805 フェニックスの活躍を新アリーナで見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2806 フェニックスの活躍を新アリーナで見てみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2807 豊橋の町が活気あるものになると嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2808 新しいアリーナで元気にスポーツをしているフェニックスの方々を見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2809 フェニックスの活躍を新アリーナで見たい! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2810 町の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2811 フェニックスの活躍を新アリーナで見たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2812 主人とよくスポーツ観戦に出掛けます。近場で観戦を楽しめる事をとても楽しみにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2813 ・スポーツ観戦が好きで、刈谷、豊田、西尾を主にバレー、バスケを見に行きます・東河河でも多くのチームに使っても
らえるアリーナを目指し、地域活性と、経済の活性化に期待します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2814 地元で世界レベルの大会が出来たら感動です!!本物のスーパースターを見てみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2815 私は特にバレーボールが好きなので全日本クラスの試合が見れるようになったらうれしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2816 色々なプロスポーツを真近で見れるチャンスが増えるのが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2817 フェニックスの活躍を新アリーナで見たいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2818 町の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2819 フェニックスの活躍を新アリーナで見たい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2820 フェニックスの活躍を新アリーナで見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2821 プロスポーツを近くで見られるのはうれしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2822 プロスポーツを近くで見られるのはうれしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2823 プロスポーツを近くで見らられるはうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2824 プロスポーツを近くで見られるのはうれしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2825 フェニックスの活躍を新アリーナで見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2826 新アリーナでの活躍を見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2827 新アリーナで、フェニックスの活躍を見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2828 新アリーナでフェニックスの活躍を見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2829 地元で見られる事ができ楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2830 活気のある街作りのためにも必要だと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2831 ・ネオフェニックスの選手の活躍が見たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2832 ・ネオフェニックスの選手の活躍が見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2833 ・ネオフェニックスの選手の活躍が見たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2834 せかいレベルたいかいができるアリーナをきぼう 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2835 せかいレベルたいかいができるアリーナをきぼう 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2836 町のにぎわいを創出するために必要です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2837 町の活性化に必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2838 町の活性化のために必要と考えます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2839 フェニックスの活躍をアリーナで見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2840 フェニックスのかつやくをアリーナで見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2841 フェニックスの活やくをアリーナで見たいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2842 中学校卒業後も、高校生が大好きなスポーツを続けられるクラブチームやそのための施設をつくっていただきたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2843 プロのバスケットプレーを生で見ることができるようになるので楽しみです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2844 息子がスポーツをしているため、地域にスポーツ施設が増え、地域全体でスポーツを盛り上げて頂くため、是非新しい

施役を整備して欲しいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2845 キレイな施設でスポーツがしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2846 施設があり、多くのスポーツをちかくに感じれることは良いなあと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2847 プロスポーツを地元で生で見られるチャンスが増えるので 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2848 多くのプロスポーツを地元で生で見られるチャンスが増えるのでよいなぁと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2849 プロスポーツを地元で生で見られるチャンスが増えるので 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2850 子供がバスケに興味を持っているのでプロの選手をちかくで応援できたら良いなあと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2851 身近にスポーツを感じる事は大賛成です。学校の部活もなくなっていく今、未来の子どもたちの大事な体験の場として
広く開放 空いている時は優しい価格で提供して未来のスポーツのすそのを広げて欲しいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2852 地元が活性化するので賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2853 色々なスポーツを見れるため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2854 いい環境でスポーツを身近に末長く見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2855 プロスポーツを見てみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2856 私の子供の時は運動ができるの本育館の数が少なく、利用ができなかった。あったとしても予約で一杯で使えなかった

ことがありました。体育館が増えれば、いろいろな機会で使えると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2857 世界レベル L のスポーツ大会が開催できるような施設の建設を希望します。それが地域の活性化や、子供達に良い影響
を与えると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2858 世界から開催地に選ばれるようなアリーナの建設を是非!豊橋市に注目が集まり活気ある街へ。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2859 フェニックスの活躍を新アリーナで見たい! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2860 地元で世界しベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りに思うし、町の賑わいを出すには必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2861 活気ある街を作るには必要だと思います。また、多くのプロスポーツを地元で、生で見られるチャンスが増えるので楽
しみです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2862 フェニックスの活躍を新しいアリーナで見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2863 フェニックスの活躍を新しいアリーナで見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2864 新しい設備の施設ができていろんなスポーツ観戦したい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2865 多くのプロスポーツを地元で生で見られるチャンスが増えて楽みです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2866 地元で世界しベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2867 プロスポーツを生でたくさん見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2868 いろいろなスポーツをやりたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2869 いろいろなスポーツをやりたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2870 いろいろなスポーツをやりたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2871 プロスポーツを生でたくさん見たいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2872 プロのスポーツが地元で観戦できるという事は嬉しい事です。また色々な人が観戦に来てくれれば街もにぎわうと思い

ます。観戦した子供たちがあこがれてスポーツを始める事もあるかと思います。プロの選手も出てくれると更に嬉しい

事だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2873 ネオフェニックスは東三河地域に密着する努力をしている。各自治体にも表敬訪問されていたり、地元の特産物の販売
にも協力して頑張っている。是非、ホームのアリーナが建設されることを願います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2874 気軽に試合を観ることができれば興味がわいて、応援したくなると思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2875 地元にプロが来ると誇りてす。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2876 「一見は百聞にしかず」本物のプロの試合をこの眼で観て感じたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2877 プロのプレーを生で観てみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2878 TV でしか観た事が無いので生で観てみたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2879 本物をこの眼で観て感じたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2880 フェニックスの活躍をアリーナで見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2881 フェニックスの活躍をアリーナで見たい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2882 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2883 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2884 町の賑わいを創出するために必要と思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2885 町の賑わいを創出するために必要と思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2886 交通の便がよいといい。だれもが行きやすい施設であってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2887 高校生になっても使用できる施設にして欲いです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2888 高校生になっても利用できるクラブチームや施設を作ってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2889 地域振興や地域経済の活性化を実現するために必要だと思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2890 スポーツの波及効果を活かしたまちづくりに必要だと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2891 新しいまちづくりに必要だと思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2892 地元に魅力を感じてもらえる若い世代が増えると思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2893 新しいまちづくりに必要だと思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2894 新しいまちづくりのために必要だと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2895 新しいまちづくりに必要だと思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2896 たくさんのプロスポーツを生で見られるチャンスが増えて楽しみ。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2897 賛成です、街の賑わい人口減少の止めの為必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2898 有名アーティスト、コンサートが見れれば良いと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2899 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2900 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2901 住みやすい楽しい街 
年をとると静かに信みたい気持もわかるが飯田線も二俣線添いも商圏もいつの間にか●い今までの市政は何をやってい

たのだろうか。OSG の大沢氏が三河の為にフェニックスを作ったこれもだめにするのか？名古屋にはジブリパークを作

った東三河には何を作ってくれるのかな?豊たかすぎてガマンを知らない人が多すぎる 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2902 賛成します。すぐ作って下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2903 イベントを行うのに交通の便が良いので必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2904 非常時の防災拠点として期待しています 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2905 多目的施設として使えて交通の便も良いのでとても良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2906 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2907 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2908 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2909 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2910 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2911 豊橋球場も使用すると言う事なので、駐車場問題が多の改善されたと思うが抜け道もあり朝は確実に混むのでアリーナ

を使う人は公共交通機関を利用して明確に分けて交通問題を解決してほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2912 校区内ですので、昔は児童公園など利用していました。子供も大きくなり、豊橋公園へ出かけるのも豊橋まつりくらい
です。大きなアリーナがあればアンケートにもありましたが、コンサートなど使用頻度が増えるかもしれません。重ね

て防災施設として使用できると知り、大きな災害が来る前にできると安心だなと思いました。しかし駐車場の少なさや

周辺道路の混雑・市民への周知がされているか気になるところです 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2913 豊橋駅から豊橋公園まで催しがあるたび人の流れができるため街の活性化にはつながるとは思いますが、しかし、観に
くる人は公共交通機関ばかりではなく車の人もいるため近隣住民には悩める問題かと。国道は片側 2 車線民家に入れば

一方通行のところも多々あり、開催前後、渋滞することは必須。歩いて行くという意識が根付けば、と思います。開催す

る行事も他地域で集客できたから…の内容では難しく、魅力的なものを開催しなければ、人は見込めないかと。少子高
齢社会でもあるたこれからの対象者で考えなければ… 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2914 豊橋駅から、近い場所にアリーナが、出来ると、子供達にとっては、交通の弁が良く有難いことだと思われます。観客席

が広く、アリーナの中も、バスケ、バレーなど、広めのコートに、なるとうれしいです。ただ、道が混んだり、近隣の
方々の意見も聞かれると、いいかもしれません。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2915 勉強不足なので勝手な意見ではありますが「長崎スタジアムシティプロジェクト」のようなプロジェクトだと夢があり、

応援したくなります。敷地や予算の問題もあるかと思いますが室内競技だけより、その他競技も含めて、プロの競技が

見られる施設を期待しています 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2916 「豊橋防災型アリーナ」に関しましては全面的に賛成です。数点気になった点は、①収容 5000 人以上とは防災時の受け

入れ可能人数でしょうか。②防災時の受入れは近所の住民が優先されてしまうのでしょうか。③企業側は具体的に、出

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

資する額を知りたいと思います。最低条件が知りたいです。④人生 100 年時代ということで“未来を但う子供”だけでな
く現代を生きる人々にとって“バリアフリー”などの充実はされているのでしょうか。 

2917 豊橋市の運動施設は古いものが多く、新アリーナ建設については駅から近く地域経済の活性化についても期待しかない。

防災施設としても活用できるということなので大規模な災害が起ったときに、拠点が市役所の近くあることは重要であ

り機能的なものも今後もしっかり計画してほしい。豊橋市民はイベントを見に行く時は他市、他県へ行くことが多いの
で豊橋市で見られればと思う。特に豊橋市に本拠地を置く三遠ネオフェニックスで集客できると思うので新 B-1 リーグ

の基準を満たす他市にも誇れるアリーナの建設を望む。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2918 防災施設として必要だと思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2919 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2920 近年増々盛り上がりをみせる日本バスケットボール界において、地元に B1 所属チームがあることだけでも有り難いが、
更にはホーム専用アリーナを建設することで認知度を上げ、地元の盛り上げに一役買ってくれることに大いに期待しま

す。すべての都市があたり前に実施出来ることではない故、このチャンスが愛知県や豊橋市の目玉的企画になると信じ

ています。まだまだ課題は多いと思いますが地域活性化のためにも何卒よろしくお願いいたします。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2921 B1 リーグの三遠ネオフェニックスが大きいアリーナで活躍するゲームが見たいです。豊橋を活性化するために是非とも
アリーナを整備したく期待していいます 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2922 BI 初年度からフェニックスを応援してきました。毎年、毎年フェニックスへの愛がとまりません。シーズンによっては、

B2 に落ちてしまいそうな時もありましたが、フェニックスの仲の良さと、ブースターへの態度がとてもよく、応援する
のをやめることができません。それくらいフェニックスが大好きです。これからは、アリーナをつくってもらって、フ

ェニックスの認知度をあげてもらって、もっともっといいチームにしてもらいたいです。これからも応援してます 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2923 だーいすきなフェニックスの試合をきれいで大きな会場で見れるのが本当に楽しみです!!これからも B-2 ではなく B-1

の中でフェニックスのバスケ観戦したいです。もっともっ～とフェニックスのよさを広めてたくさんの人といっしょに
楽しく応暖していろんな人と勝利の喜びを味わいたいです。ぜったいぜっ～たいつくってくださいね?楽しみにしてま

す。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2924 だーいすきなフェニックスの試合を、新らしいアリーナで楽しんでみたいです。そして、B1 に残りつづけ、チャンピオ
ンシップに出場して B ソーグ最強のチームになってくれると信じてます。で、国民的アイドルのように日本全国民に知

られるチームになってください。そのための 1 歩としてアリーナをつくって、フェニックスブースターとして試合を楽

しみたいです。よろしくお願います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2925 豊橋で大きな施設でプロバスケットボールの試合を見れることをすごく楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2926 水害など、災害の時に大きな施設があるととても安心なので助かります。また、大きな体育館でプロの試合を見るのが

楽しみです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2927 とがし、ベンドラメ、ひえじま、すだくん、おでんくん(西田)、ワーリーサイズ、フリッピン、ヒサタケ、かわしまくん、
うとちゃん、そうちゃん、しのやまみたいに好きで有名なかっこいい選手はたくさんいますがフェニックスにはこのよ

うな選手はいませんよね?強いチームなら来てくれる、呼べるはずです。そのためにも会場をつくることは大切なことで

す。「つくるつくる」って口だけじゃなく行動にうつしてくださいね。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2928 せっかく新幹線が停まるという強みがあるのに、イベントやライブをする会場が近くになくまた豊橋といえば、という
施設がありません。新アリーナが出きれば経済効果がねらえるし、今まで呼べなかったアーティストや・バスケチーム

などに豊橋を知ってもらえるチャンスだと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2929 豊橋市内に大きいアリーナが出来る事を楽しみにしています。プロバスケットボールの観戦や子供達の大会など有効な
使い方が出来ると思います。是非、早目の完成をお願いします。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2930 集客できる施設としてあまり活用されていなかった様に感じていた豊橋球場跡に新アリーナ建設されるのは良いと思い

ました。豊橋市が今現在 B1 リーグのプロバスケットボールチームの本拠地であることは、それがない自治体に比べたら

貴重なことで、新アリーナによってもっともっと、地元のためになるよう立地も含め最大限に活かして欲しいと思いま
す。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2931 今の総合体育館は古いので、新しいアリーナは必要だと思う 

アリーナを災害時に拠点として利用するなどにしても、市役所に近い方が良いと思う 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2932 豊輪市民にとって地元の活性化に今後起こりえる災害に対する施設であり、将来につながる事業と思います。また運営
は民間事業が行うことからいろんなイベントも行ってくれると思います。一方で民間であるため、事業が成り立たない

と撤退となることもあるので事業者の選定にはしっかりとして議論を交わし決定していただきたいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2933 PFI 事業とのことで建設費も負担も少なくなりおさえられることで防災にも役立てられることから期待しています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2934 私は市電に乗ってよく駅前に行ったりするのでコンサートやイベントができるアリーナが市電で行けるところにできる

といいと思いました。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2935 現在の豊橋の総合体育館始め、武道場、体育施験は他の市に比べて、かなり見劣りする。40 万人近くの市でありながら
非常に残念である。防災の事も考えて、多くのスポーツが開催され、日本、世界からも集まる様な施設を考えていただ

きたい。もちろん駐車場の事も考えて欲しい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2936 田舎なりの魅力を葵信できる施設にしてほしい 

農商業の発展を期待したい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2937 コンサートやプロスポーツが楽しみです 

豊田スタジアムのように市民に招待券を配るなどの特典があるといいと思います 

県外からも傳客できる魅力的な場になるといいと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2938 コンサートやプロスポーツが観られるのがとても楽しみです 
可能なら、常時屋台などがありおいしい物が食べられる屋台村のようになるとうれしいですネ 

駐車スペースはもっとほしいです 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2939 いろいろな催物ができそうで町も活気づくと思います 
駐車場の確保もお願いしたい 

プロスポーツの世界大会等が観戦したい 

楽しみにしています 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2940 私は小学校の時から卓球をやっています。T リーグの試合が間近でみたいです。西尾の体育館で T リーグの試合をした
時、前座でやらせてもらいました・大きな大会は遠くまで行かないとならないので、大きな大会に出られるうちにでき

るとうれしいです。楽しみ‼️ 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2941 大規模コンサートを豊橋で見たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2942 新しい施設で大相撲を見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2943 豊橋防災型アリーナ建設に期待しています。平時には、スポーツ等、魅力あふれるコンテンツを提供してもらえること、
非常時にも防災拠点として市民の安心・安全を確保できることに期待しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2944 市役所近くの市中心部に防災拠点としても活用できるアリーナ建設に期待します。スポーツやいろいろなイベントがお

こなわれるのも楽しみです。豊橋公園の自然も残しつつ、市電や豊橋の観光資源も大切にして市民も市外の人も作って

よかったと思えるアリーナができることをのぞんでいます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2945 コンサート及び各種イベント等に利用され、参加したい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2946 「防災型アリーナ」最高に良い魅力の街作りだと思いますこれだけのスポーツ施設が広がると、スポーツによる地域域

づくりが出来スポーツによる精神的充足感や楽しさ、喜びをもたらす事が、大切だと思います。余談ですが、私も若い
時、スポーツを感じて体験しました又、「防災型アリーナー」すごくすばらしい計画だと思います「災害に強い町づく

り」とアピール出来きます。救急車や消防車が活動しやすいような道路の整備も出来ると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2947 いろいろな、プロスポーツの試合やコンサートが見られるようになるといいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2948 豊橋でプロスポーツや、コンサートを見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2949 新しいアリーナで大相撲を観たいと思います。完成を楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2950 地震・津波などの災害で市民病院が機能不全になった時に災害対応病院として使用できるようなアリーナの完成を期待

しています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2951 新しいアリーナで剣道の全国大会が開催されるのを楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2952 新アリーナが障害者にとって利用しやすい建物になっているのを期待しています。障害者スポーツの大会が開催される
のを楽しみにしています 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2953 防災アリーナとしての必要性は感じます地震、大雨台風とこれから何が起こるのか不安です。各種スポーツを見ること

ができるのもとても魅力です。しかし駐車場が少いのは何とかならないでしょうか。電車もバスも利用できない市民が

多くいると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2954 全国の先進モデルになる画期的な施設だと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2955 美術館や博物館が好きなので、施設の中に作ってもらえたら嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2956 災害時の避難所になり普段は多目的な使い方ができる画期的な施設だと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2957 完成後を楽しみにしております。防災型アリーナとして機能するべくまた、市民にとってのイベント施設としての完成

を願っております。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2958 コンサートやプロスポーツを見れるのはとてもうれいし、「防災型」であることで安心できると思いました。早く建設

されることを楽しみにしています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2959 大きなアリーナが出来るなんて素晴らしい事です 

是非実現してほしいと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2960 コンサート等開催できるみたいで楽しみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2961 僕は卓球をやっています 

T リーグの試合が間近でみられるようになると嬉しいです早く実現してほしいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2962 活気ある街を作って人口減少食い止める為にも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2963 スポーツがだれでも健康で楽しくスポーツが出来るよう応援し多くのスポーツ観戦したい 

人とのつながりを広くもち町づくりに協力 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2964 豊橋は新幹線がとまる駅があるにもかかわらず商業施設も少なく町全体に活気がなく外から人を呼び込む感じがありま

せん。アリーナが出来る事によって豊橋で行うイベントが多くなれば人の流れも増え活性化する事も期待できるため大

賛成です 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2965 ・多目的ホールでスクリーンや Wifi、音響などの設備が整っている施設に期待します!(100 人収容,それ以上収容対応ホ

ール) 

・近隣住民が利用できて、市の管理でしたら比較的利用しやすい料金設定も希望します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2966 新アリーナの新設を希望します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2967 地域発展のため賛成します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2968 地域発展のため必要だと思うので。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2969 地域活動の発展のため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2970 地域活動、発展、充実のため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2971 イベントが増えれば、地域も盛り上がり、よりよい町づくりができるかと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2972 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2973 地域振興のために 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2974 街の賑わいを創造する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2975 街の賑わいを創出する為に必要と思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2976 地域の各種スポーツやイベント等の発展の為に賛成。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2977 街の賑わいを創出する為に必要と思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2978 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2979 地域発展の生めに建設に賛成 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2980 多目的屋内施設があれば、利用して見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2981 賛成です。豊橋が元気になったらうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2982 地域活性化のため。賛成です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2983 子ども～老若男女コミュニティの場所が増えるとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2984 地域発展の為、建設に賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2985 多目的屋内施設ができれば、さまざまなイベントが開催できて、豊橋市の PR や地域発展につながると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2986 地域の発展のため必要 

子供達に夢を持ってもらうことができる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2987 プロスポーツはもちろんのこと、地域スポーツの拠点やスポーツ以外の大きなイベント誘致など更なる発展を期待して
います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2988 フェニックスが活躍する姿を新しいアリーナで見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2989 スポーツ全般観戦しています。最近では孫の付き合いでバスケ観戦の機会が増えていますので新たな施設が出来るのを
楽しみにしています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2990 完成したら孫と一緒に行きます。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

2991 アリーナでのスポーツ観戦やその他のイベントコンサートが身近で観ることが出来地域の活性に役立つことを望みます 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2992 アリーナで多くのイベントを望みます 

ワクワクドキドキいまから楽しえです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2993 この巨大フロジェクトが多くの市民に生かされ、非日常的な感動を得ることか出来る施設になるといいと思います 
完成することが待ち遠しいです 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

2994 フェニックスの活躍を新アリーナで見て世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば良いです!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2995 現在の体育館は設備が古く、場所が駅から遠く不便です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

2996 地域発展の為 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2997 地域発展の為 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

2998 地域発展のため賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

2999 地域発展の為必要 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3000 すでにスポーツ施設があるという意見もあると思うが豊橋だけでなく東三河地域をさらに発展させていくために必要だ

と思われる施設はつくるべきだと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3001 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば行きたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3002 プロスポーツをたくさん観戦したいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3003 好きなアーティストのライブを近くで見られたら嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3004 地域の活性につながれば良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3005 国籍や年令に関係なく集える場所をつくってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3006 豊橋駅から近いところに作ることに大賛成です。計画を進めてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3007 地域の発展のために必要だと考えます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3008 “賛成”のため、ぜひご検討のほどよろしくお願いいたします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3009 地域発展の為活動に賛成します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3010 施設ができることで豊橋に人が集まり活性化にもつながると思う為。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3011 地域発展の為、建設に賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3012 地域発展の為に必要と思われる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3013 新しい施設で様々なイベントを開催することで、集客につながり、豊橋市の発展につながると思うから。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3014 催し物(例えばせともの市、物産店など)近くで開いていただける場があれば行きやすい以前はほの国百貨店に行ってい

た。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3015 ダンスイベント等子供に携わる事をたくさん開催して欲しい。 
ペットフェス開催して欲しい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3016 プロスポーツ観戦したい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3017 町の発展のため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3018 豊橋市の発展のため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3019 スポーツにかぎらず大型施設でのイベントは都市の発展活性化にながると思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3020 豊橋の発展のため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3021 プロスポーツの観戦のため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3022 東京コミコン、大阪コミコンがあり、愛知コミコンがないため海外俳優やアーティストを東三河で呼べるアリーナが欲

しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3023 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3024 賛成です。長年応援しているプロバスタットボールの試合を新しいアリーナでみたいです。地元に、プロのスポーツチ

ームがあることはとてもいいことだと思います。地域を活性化し、地元を盛りあげてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3025 賛成です。街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3026 賛成です。街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3027 賛成です。街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3028 バスケットホール(フェニックス)等、トップアスリートやプロの試合を快適な環境で観戦できるだけでなく、コンサー

トなどに対応した多目的アリーナの整備は必要と思われる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3029 賛成です。小さい頃からバスケットを習い、地元、プロバスケットボールチームも応援してきました。B1 リーグに必須

なアリーナをたててそこで応援したいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3030 ・有名アーティストのコンサートが行われるようになればうれしいです、ライブ見たいです! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3031 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3032 ・多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。人口減少の食い止めや活気ある街を作る為

にも必です。賛成です。街の賑わいを創出する為にも必要だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3033 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。防災施設として、まちなか中心部にできる
と安心です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3034 防災施設としてまちの中心部に出来ると安心 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3035 コンサートを見たいです!!他のアリーナが遠すぎるので近くにできてくれたら嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3036 基本的には豊橋公園内にアリーナを建てることには賛成ですが、国道一号が混むので道路整備を計画的に進めてしほし

い。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3037 賛成です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3038 スポーツだけでなく、コンサート、イベント、ボランティアなど多目的に適応できる施設にしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3039 近隣に駐車場をたくさんつくってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3040 建設に携わる業者はすべて地元業者で。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3041 町を活気づかせるにはスポーツが最適です。豊川にはイオン、岡崎にはアウトレット、名古屋は新体育館。豊橋には何
もありません。スタジアムができたら最高の町おこしになります。問題はあとからでも解決できるので必ずつくって頂

きたいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3042 リラクゼーション施設を完備 

観戦する座席はお年寄りにもやさしいシートで。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3043 豊橋市民・市外からの利用者にも交通の利便性の良い豊橋公園内に「多目的屋内施設整備」があれば利用率があがりま

す。豊橋駅から公園までの道のりは、徒歩でも、公共交通機関も良し、途中下車して買物飲食し豊橋の魅力を知って欲

しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3044 豊橋公園に建設予定と聞きました。札幌の大通公園の様に皆が集う場所になる様、アリーナがそのきっかけになって欲

しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3045 元々は三遠ネオフェニックスのホームアリーナとしての新アリーナ建設に賛成で、今回のアリーナ建設がやや手こずっ

ていると知り、俄然応援したくなりました。豊橋がホームのプロバスケットボールチームがある事が、私には豊橋の大
きな魅力の一つです。昨シーズンからは大野 HC が就任され、金丸選手の加入、日本代表候補になられた細川選手など、

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

注目度も上がっています。今年も豊橋ホームゲームに足を運ぼうと言って下さっている方を SNS で拝見すると、もっと
来ていただける様に頑張ろうと思いました。なんでアリーナ建設に反対なのか?災害の拠点としても新アリーナを建設す

る目的があることをもっとアピールして欲しい。現在の総合体育館は老朽化しており、建て直す必要がある事。地震や

今年 6 月の時のような豪雨の際には、今の立地の総合体育館まで避難することは困難ではないか。中心地にあって、市
役所や警察署が集まる中枢機関が近い事は、防災の拠点として重要ではないか。建設費用については、国や県の補助金、

民間企業の援助金を基盤にしている事。また、市民に負担がかかったとしても上記のような防災の観点から、その使用

はとても有用である事を宣伝してほしい。 

3046 三遠ネオフェニックスの新アリーナとして、ホーム・アウェイのブースターが応援に行きやすい立地である豊橋公園に
建設してほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3047 東三河地区のイベントや災害拠点、など多目的で使用できる施設を整備してほしい。集客やアクセスの観点から交通機

関、駐輪駐車スペースを設けてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3048 災害の拠点になってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3049 災害の拠点となって欲しい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3050 人が集まり、活気ある街作りに必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3051 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3052 ・地元で世界レベルの大会が出来るようはアリーナが、あれば誇りです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3053 INI に来てほしいです。、あと BTS、SEVENTEEN、&TEAM、NCT、TWICE、SnowMan、ジャニーズ WEST、

SixTones8Lo0M にも来てほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3054 地域発展のため建造に賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3055 ジャニーズや KPOP のグループに来てほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3056 地域発展の為に必ず体育館は必要です。子供達に夢を与えるような行事を沢山開催できます!。子供達に夢を!! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3057 地域発展の為賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3058 地域発展のため、絶対必要 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3059 地域発展のためさんせいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3060 豊橋球場の移設場所を安全な場所にし、新アリーナも災害のリスクの少ない場所にしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3061 地域活性につながるので賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3062 安い料金で色々な団体が借りられる施設になるのなら、いいなと思います。もしつくるのであれば、駐車場などしっか

り完備して、遠方からの利用者にも使いやすい施設にしてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3063 ただでさえ市役所付近はいつも渋滞しており何信号も待たないといけないのにさらに渋滞に拍車をかけるのではと懸念
しております。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3064 地域活性化のため必要だと思いますコンサート、式典など利用価値はあると考えます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3065 道路の整備も含めて、計画されてあれば、良いと思います。渋滞等が緩和されれば良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3066 楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3067 地域発展の為賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3068 地域振興の為、是非実現して欲しい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3069 子供の未来を考えて地域のプロスポーツなのでしっかりとした建物を作ってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3070 体育館が使えるように。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3071 スポーツ人ロの増加(市民人口の増加)愛知県東部の経済活発化 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3072 地域発展のため、協力します 

子供に夢を!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3073 アリーナができることで、有名アーティストがライブなどが行われる可能性が増え、地域活性化になると思います。建

設に賛成します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3074 SaucyDog、Vaundy、ONEOKROCK、ねぐせ。、Da-iCE、マカロニえんぴつ、MYFIRSTSTORY などきてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3075 ・賛成です。 
・体育館を建てることで少しでも地域活性化すると思います。 

・スポーツや色々なコンサートができるようになれば嬉しいです。 

・少し大きな体育館があれば少しでも豊橋が有産になるのでは…。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3076 地域発展のため、賛成致します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3077 地域発展の為賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3078 大好きなアーティストの LIVE など近くにできたら嬉しい。ぜび作ってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3079 有名アーティストのコンサートが見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3080 スポーツやコンサート等、アリーナがあると観れる楽しみが増えます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3081 豊橋市にはアリーナがないのでつくってほしいです。コンサートや様々なイベントに使用でき、市民の楽しみが増える

と思います。コロナも 5 類へ移行し、今後、需要が増えるのではないでしょうか。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3082 ・プロスポーツを地元で観戦できる機会が増えるとうれしいです。 
・プロスポーツの観戦だけでなく、地元の人たちも利用できるようなシステムができると街全体の体力づくりにもつな

がると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3083 ・プロスポーツの開催だけではなく、コンサート等、他のイベントでも利用できる施設静岡の「エコパアリーナ」のよう
な運用を期待します 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3084 近隣の市に商業施設が次々とできて賑わっている中、豊橋市は目立た商業施設もなく人の出入りが少なくなっている印

象です。人気のプロスポーツを豊橋で観れる場所を作ることで、街の賑わいを取り戻すきっかけになれば良いと思いま

す。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3085 ・世界レベルの大会を地元で観られるチャンスがあればうれしいです。 

・街全体で応援できるよう施設があればうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3086 ・東三河地区に大きな屋内施設が整備されていないのがとても残念といつも思っています。活気のある街づくりとして

ぜひアリーナを作ってほしいです!必要だと思います! 
・フェニックスなどバスケットの試合(B1 の試合)を近くで観戦したいです! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3087 アリーナで松任谷申実、Bz のコンサートを見てみたい! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3088 スポーツ、演劇見たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3089 イベントが多くできるような会場にしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3090 防災施設として町中に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3091 アリーナで有名アーティストのコンサートが行われることを期待しています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3092 有名人のコンサートを近場で見たいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3093 アリーナで SnowMan のコンサートがみれたらうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3094 近場でアーティスト、有名人のコンサートがみられるようになると地域も活気づくと思うので 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3095 ・BI が観たい 
・Jr バスケットコートが欲しい。 

・地域の人達が楽める施設が欲しい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3096 ・施設の建設をきっかけにして、活気ある街になればいいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3097 ・きれいなトイレにしてほしいです。 

・広い体育館にしてしましいです。 

・お父さんといっしょにバスケとかをれん習できる場所を作ってください。 
これからもおねがいします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3098 孫たちのためにも大きな体育館を作ってほしい。車はもう乗れないので、バスや市電もたくさん利用できたら見に行け

る。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3099 豊橋は豊川に比べ活気がない。 
いい街を見習うべき。豊橋といったらアリーナ‼️と呼べる体育館を作り、スポーツの街にしてほしい。多くのスポーツ

マンを生みだしているのだから。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3100 街中に大きな体育館を造るのは大変だけど、地下や車がみんな乗れるワケではないので、立体駐車場なども作り、市電

やバスなども便利な街中にあったらいいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3101 防災施設が街の中心部にあると安心出来ます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3102 ・防災施設として、町中、中心部に出来ると安心です 

・中心地にアリーナがほしいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3103 豊橋をもりあげるためにはこのような施設が必要だと思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3104 子供たちのために、便利でキレイな体育館を!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3105 ・アリーナ建設に賛成です 
・プロスポーツや音楽イベント等で盛上かると良いと思います。 

しかし、近隣の道路か濃雑すると困るのでその点も考慮されるとより良いと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3106 ・有名アーティストのコンサートなどが行われると良いです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3107 ・世界的な大会が開けるアリーナを希望(オリンピックなど) 

・有名アーティストのライブが出来るような施設にしてほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3108 ・有名アーティストがライブで来てくれるような施設にしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3109 新しいイベント会場が出来て豊橋がにぎやかになることはいい事だと思います。バスケの試合や、若者が集まるコンサ

ートなど行われる事を期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3110 ・賛成です 

・三遠ネオフェニックスの試合にもっと多くの方が来られるようになるといいと思います 
・イベントなどで豊橋駅周辺がにぎやかになると思いますト 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3111 ・他市民の利用もできるように広く大きな施設を作り東三河地区の中心的な場所となる様になると良い 

・駐車場も広く出来る様な場所に建設し、今の候補地のみに限定せずにもっと多くの意見を集めるべきだと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3112 アリナ建設に参成です。多くのコンサートやプロスポーツを地元で見るこができるようになるのは嬉しいことです。子
供も連れて足を運びやすくなるため手供にもいいもので生で見せてあげることができます。公共交通機関を利用して県

内外からでもアクゼスのいい施設ならたくこんの人が豊橋を話れると思います。今まで以上に街に活気が生まれ、愛知

といったら名古屋ではなく『豊橋』と思ってくれるくらい知名度も上げていけるはずです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3113 アリーナ建設に賛成です。近年、世界で活躍するような日本人プロスポーツ運手が多く出てきています。そのような選

手も、幼少の頃から身近に世界に通じるような遠環があり、せ界の夢を持てるような素晴しい選手のプレーを見てきた

からだと思います。新アリーナが世界どう夢に繁がるような場所になれば良いなと思います。クライミングやパルクー
ルなどの新しいスポーツや、ｅースポーツの大会なども開催されるとおもしろいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3114 自分自身利用する機会が少ない(年齢的に)と思いますが、孫達が気軽に安全に利用できる施設ができると良いと思いま

す。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3115 名古屋まで見に行っていたコンサートやライブなどが近くで行なわれる様になればうれしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3116 スポーツやコンサートの開催に期待します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3117 多目的屋内施設ではスポーツ・コンサート等の目的利用だが、家族で遊べるレジャースペースを併設していただけるで

うれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3118 屋外の遊具が夏場ですと熱くなってしまい子供たちが使いたくても使えなくなってしまうことがありますので、何か対
策していただけると助かります。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3119 水遊びができるようになってほしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3120 公園に大きな滑り台があるとうれいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3121 ・現状の沿岸部の防災拠点だと、南海トラフ地震発生時に対応出来ないのであれば新たな防災拠点は必要だと思う。 

・より魅力ある東三河にするためにも、スポーツ・文化など一流に触れる期会が増える事は良いことだと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3122 ・近場でコンサートなどが開催できる規模のアリーナが出来ることは賛成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3123 豊橋市のスポーツ、文化が盛り上がる為に必要だと思います。様々なイベント等が開催されれば、市外県外からのお客

さんも増え、豊橋市に賑わいが出るといいです。また、もしもの際に市内中心部に防災拠点があると市民も安心して生

活が送れると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3124 ・スポーツイベント、コンサートなど開催されたら嬉しいです。 

・豊橋市に活気があふれる様になることを期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3125 ・街の活せい化のためにも必要だと思います。 

・多くのスポーツを近くで見られるチャンスが増えて楽しみです。 
・コンホートが行われるような施設になればうれしいです。 

・人口減少の食い止めや、活気ある街づくりのためにも必要です。 

・地元できれいなアリーナをましかでみてみたいです。 
・いろんな事に使える施設としてあれば、わくわくします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3126 アーティストのライブ会場としても活用して欲しい。 

屋外では熱中病等リスクがある為、子供だけでも気軽に利用出来るように進めて欲しい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3127 三遠材オフェラニックスを応援しているので豊橋アリーナがほしいです。 
プロ野球もできるような球場も作ってほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3128 ・スケジュール通り進めて欲しい、R9 開業 

・イベント時の周辺道路の混雑対策をお願いします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3129 三遠初フェニックスを応援しているので地元にプロスポーツを生で見られる会場があるのはとても良い事だと思いま
す。いろいろなイベントにも使用できると思うので集客効果は大きいのではないでしょうか。地域の経済にもプラスの

効果が見込めて良いと思います 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3130 ・プロスポーツを見る機会が増える事はいい事だと思う 

・人口減少する中、アリーナを建てる事で止める事が出きるかは疑問です 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3131 ・小さい子供が使用できる遊び場かあるとうれしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3132 室内のスポーツをもっと盛んにしていきたいので頑張ってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3133 ・プロスポーツ以外にも、子供達のスポーツをする環境として良いと思います。 

・有名アーティストのライブ等が出来ると良い 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3134 ・防災施設として街中に出来るのは良い 

・世界大会、など大きなスポーツ等の大会が出来ると良い 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3135 フェニックスのしあいを新しいアリーナで見たいです。 

楽しみです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3136 新しいアリーナで更に盛り上がるフェニックスの試合を楽しみにしています 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3137 きれいなアリーナたのしみです。大すきなフェニックスのしあいを見たいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3138 フェニックスの試合を見に行きたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3139 フェニ・クスの試合を新アリーナで見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3140 新アリーナをたてて、多くのプロスポーツを見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3141 地域の活性化のために、必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3142 プロのスポーツを地元で見ることができたら、友人との楽しみが増えて嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3143 新アリーナができることで街の活動が増えることを望みます 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3144 活気のある街、プロスポーツを生で見られるチャンスが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3145 施設を生かしたイベント等を楽しみにしています 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3146 イベントに行きたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3147 フェニックスの活やくを新アツープで見たい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3148 たのしみがふえるからほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3149 多くのプロスポーツを地元豊橋で見られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3150 交通の便のいい所で、新しいスタジアムで、フェニックスの試合が見たい。 

新しい体育館で地域を活性化してほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3151 電車で行ける所に新しい体育館を作ってほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3152 バリアフリーの完備した施設でいろいろな備催し物を見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3153 スペインバルセロナのカンプノのように観光目的となるような、施設になるといいなと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3154 駐車場の確保や渋滞によらないような町づくりにつなげて下さい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3155 EXILE のコンサートを誘致してほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3156 豊橋の活性化や大きなスポーツイベントにつなげて下さい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3157 有名人のコンサートを多く聞いて欲しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3158 ・スポーツで街を活性化できる。大賛成。.. 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3159 きれいで、大きな食場でフェニックスを応援したい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3160 大きな会場でフェニックスを応援したい。 

交通の便が良い場所で。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3161 コンサートを多くやってほしい。とにかく駐車場を多く準備してほしい。東三河の人は基本車利用になるので。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3162 ・幅広い世代で利用出来る施設であってほしい。 

・東三河、地元を中心としたアリーナとなれば嬉しい。 

・子どものコンサートや、子ども向けの施設としても利用出来る施設となってほしい。 
・フェニックスの活躍を新しい地元施設として見てみたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3163 スポーツ芸能芸術色んなイベントに対応できるアリーナにして欲しい。魅力的なイベントがあれば豊橋は新幹線の駅も

あるので全国各地から人が集まるはずだから。多くの人でにぎわう街へ変えていって欲しいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3164 多くの人が集まって楽しめる場所が近くにあるといい。バスケット、バレーなどのスポーツで東三河がもっと盛り上が
って欲しい。また他のイベントなど(ペット展、コンサートなど)の開催もできるようになって欲しい。普段は市民の憩い

の場となり、常にお祭りの様な楽しい場所ができることを期待しています。東三河のスポーツ、文化、食・・・色々な事

の発信基地になるといいなぁと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3165 スポーツの活性化として是非作って頂きたい。 

色々なスポーツがありますが、やりたくても場所がない等の理由でやれない現状もあります。 

様々なイベントも期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3166 スポーツの練習、試合に利用したい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3167 色々なスポーツをやりたいし、見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3168 絶対、人が全国から来たくなる場所にしてくださいそうなると思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3169 スポーツの練習にも使いたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3170 大型アーティストのコンサートが見たい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3171 多の活用が出来るアリーナにして欲い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3172 スポーツをする施設は一拠点に集約するべきただ交通網、手段は絶対に確保が必要 
活性が上がると思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3173 国際大会などが開催される可能性につながる施設は魅力的です。インフラ整備も含めてぜひ実現することを望みます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3174 豊橋市も、市民病院が移ってから、街の飲食店もさびれてしまいました。イベントのできる施設をつくって、ぜひとも
街の治性化につるげてほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3175 三河地区のイベントは体育館・公民館・・。 
コンサートや三遠ネフェニックスを応援するにも盛り上がりに欠けているのでアリーナ的な施設をぜひ作って欲しい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3176 バスケット少年がプロの試合も間近で見れる環境として。 

豊橋市と言う大きな市にも関らず市民が勢中、一丸となれる事が無いので是非。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3177 豊橋豊川市民が集まれるシンボルスポットとしてグルメ・スポーツなどイベントを新アリーナで開保して運営していっ
てほしい。 

期待と楽しみにしています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3178 老若男女が楽しめると良い 

言いキレイど管理の行き届いた施設が良い 
バリアフリーでみんなにやさしい施設が良い 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3179 多くのプロスポーツやコンサートなどアリーナを活用したイベントをたくさん企画して実施して欲しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3180 B リーグの試合を観てみたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3181 1 災害時避難場所としての活用は、大変重要だと思います。 

2 アリーナはどの地域も取り合いになっていて、新アリーナは大変歓迎すべきことです。ただ一般の方の使用料は、是非
使用しやすい金額を希望します。 

3 地域活性化のためにも、大型イベント(コンサートやプロスポーツなど)ができるアリーナの建設を望みます。 

4 また、豊橋駅から新アリーナ間が活性化できますよう、導線地区の盛り上げ(飲食店支援や各種ショップへの支援等)を
地域みんなで行う必要があります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3182 東三河のランドマークになるよう期待しています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3183 バスケ等スポーツのみならず、様々なイベントに展開することで活性化の起爆剤として期待できる。若者にとっても魅
力的な街になってほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3184 全国に誇れるアリーナを建設してほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3185 スポーツを起点に活気ある町づくり。 
子供たちの笑顔と成長に多目的屋内施設が活用されることを期待します 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3186 バスケットボールをはじめとする様々なスポーツ観戦時に、どこの席からも楽しめるような座席配置ができるような施

設にしてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3187 駐車場を広く設けてほしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3188 バスケットの他、バレーボールやバドミントン、ハンドボールなど、トップフラスのスポーツを誘致し、東三河、遠州の
小中高生の部活のレベルアップ、スポーツ以外のイベントも積極的に企画し、市外から豊橋への来訪者が増え、飲食店

が活況になり、結果として市の税収増など、期待しております。あ、バスケトはもろらん、観戦に行きます! 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3189 SixTONES 森本慎太郎のソロコンサート 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3190 交通アクセスの便利なものにして下さい。 

様々な子供向けのイベントを行って欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3191 スポーツだけでなく、コンサートやイベントでも盛りあがれる地元の中心スポットになることを期待します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3192 コンサートを多くやってほしい。 

学生がスポーツをできる会場にしてもらえれば。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3193 豊橋で「新アリーナができることで期待したいこと・楽しみと感じること」をテーマの意見 

・今までにないイベントが開催されることが楽しみ 
・新アリーナで見ることができるプロスポーツがバスケット以外に何があるのか分からない 

・子供たちが楽しめる施設にしてほしい 

・イベント開催により周辺地域が賑わい、収益も上がることが期待できると思う 
・豊橋市内に限らず、学校等の部活動の大会や、会社などのイベントにも利用できると良い 

・大きな観光スポットのない豊橋では、市内外からの集客も見込むことができ嬉しく思いますが国道 1 号線を始め渋滞

等の交通面が心配・豊橋市の防災拠点となることを期待している 
・プロバスケットの試合を観るのが楽しみ 

・演歌歌手のコンサート等、開催してくれたら入所者様も観に行けて楽しいと思う・バスケットを始め多くのスポーツ

を生で観戦できるのが増えるのは喜ばしい 
・地元にプロスポーツを観戦できる場があれば、今までスポーツに興味を抱いていない人も、興味を持つきっかけにな

るかもしれない 

・県外から人を呼び込めるチャンスである・プロスポーツ選手は使用できるが、一般の人は利用するのが困難である 
・莫大な予算を掛けてまでアリーナを作るものではない・災害時にも利用できるのは、大変利点である 

・年々寂しくなってきている街中の活性化に繋がる 

・眠っている東三河の観光資源とコラボした活かし方もあるように思われる・全国からの利用者の集客も期待できる 
・建設場所的に水害の恐れはないだろうか 

・交通渋滞が気がかり 

・身近にできれば、プロのスポーツ選手達や芸術に触れる機会が増える 
・交通渋滞等の問題がなければ良い 

・シャトルバスが出るなどの対策があると良い 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・豊橋在住の方以外からは、スポーツ観戦後に飲食・宿泊・観光などの経済効果が期待できる 
・豊橋市という地名を知ってもらえるきっかけにもなる 

・豊橋に新しい風が吹いてくれる事を期待している 

・子供たちが興味を持ち、プロスポーツ選手を目指す⇒プロ選手になることが出来れば良い 
・専用駐車場がないと、公共駐車場・公共交通機関での現地へ向かうのは不満が出ると思う(今までは無料駐車場がある 

・足が不自由な方や障害を持つ方を連れていくにはどうなのか) 

・今までの総合体育館とは違い座席に背もたれがあること、ぐらぐら揺れるような安定性のない座席、床から座席まで
の段差が高く上がりにくい、座面も良くなり観戦しやすくなる 

・アウェイでのアリーナ観戦を経験したが、体育館と比べると迫力が違う、アリーナが建設されたら選手も観客も力強

い戦いと応援ができると思う。モチベーションが上がる 
・B リーグの他に何十年か前に来ていた相撲、バレーボールなどのプロスポーツ観戦ができることを期待している 

・アイプラザでは、1500 位の座席なので、もう少し有名な芸能人などが来れるのではないかと思うが、コンサートとな

ると 5000 人規模でなく 10000 人規模になるので、なかなか有名な方は来ることが出来ないのかと思う 
・他県からの集客、プロパスケならアウェイチームのブースターも今まで以上に観戦しに来れると思う⇒宿泊・飲食な

どの利益が見込まれる 

・アリーナは本当に建設されるのでしょうか・今まで総合体育館周囲で開催されていた「豊橋みなとマラソン」はアリ
ーナ周囲になるのか吉田城など景色を見ながらのマラソンであれば県外からの集客が増えると思う・ 

コンサートの開催を期待している 

・地域活性し暮らしやすい豊橋市になって欲しい 
・いろいろな人たちが集まるのは良いが、道が混雑するのは嫌です 

・駐車場も作って欲しい(地元の方は、公共交通機関を使って観戦に来るでしょうか、アリーナでの飲食代などの利益が

減るのではないか)・アリーナ建設費用は税金ですが増税は困る、暮らしやすい豊橋市にするのにアリーナは必要かお金
がかかりすぎではないか 

・災害時に避難場所となれるように建設してほしい 

・大震災が起きた時、街中でも 6 時間後には津波が到達するというものの豊川河川沿いに津波がくると、あっという間
である。建設場所は災害時に安心できる場所なのか不安・人が集まることで、地域が活性化される・プロバスケットの

試合が身近で観戦できて嬉しい 

・スポーツだけでなく、音楽などの大規模イベントを遠くへ出掛けなくても豊橋市で観ることが出来て嬉しい 
・アリーナが出来ることで、周辺に飲食店などのお店が集まり、誰もが楽しめる場所になる 

・豊橋市の名前が全国に知られるようになる・アリーナがアイスリンクとしても使用できると嬉しい。羽生結弦などの

アイスショーが観たい 
・アリーナのことはよく分からない 

・地域活性化が伴い、交通渋滞を招く事となります。それにより地域住民への影響が多大になるのではないでしょうか、
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意見内容 意見に対する市の見解 

事故も多くなる 
・自然災害発生時、多くの住民が避難することが可能となる 

・豊橋でもプロのスポーツや選手を間近で観ることができる(圧巻である) 

・駅から市電が通っており交通の便が良くなり利用しやすくなると思います 
・市内外からの人の移動により環境汚染が考えられる(感染症の拡大) 

・遠方から来られる方のアクセスが良い 

・アリーナでライブが観たい 
・子供が楽しめるようなイベントとか行われると嬉しい落語が観たい 

・プロレスが観たい(ドラゴンゲート) 

・地域活性に繋がる立地での建設をして欲しい 
・建設費用が市民の税金を使うものにはなって欲しくない 

・バスケットボールだけでなく様々な種類のスポーツが行える構造にして欲しい 

・街の活性化に繋がるなら良いと思う・種々のスポーツイベントを企画し、外からの人を豊橋に呼び込んで欲しい 
・新アリーナができることで豊橋でもプロスボーツチームの試合やコンサートなど沢山開催されたら嬉しい 

・市電やバスなどで行きやすいかもしれないが、通勤などの時間帯は普段から道が混雑しているので影響されないよう

にして欲しい 
・予算がかなりかかると思うが大丈夫なのか・名古屋と比べ豊橋のアリーナでは一日使用の料金が高いと聞いたが、プ

ロスポーツはもちろん一番の理解者である一般市民が使用しやすい金額設定にして欲しい。安価であれば、使用数も増

え、街の活性化にも繋がると思う。一般市民のことも考えてほしい 
・プロスポーツが豊橋で観れるのは楽しみ 

・●●●●●として活用出来たら嬉しい 

・地域活性化の起爆剤になって欲しい。 
・バスケットボールも人気が上がっているのと、三遠ネオフェニックスが本拠地を置いているので色々な面で収益が上

がると思う 

・三遠ネオフェニックスを知らない市民がまだ大勢いると思います。普段から小学校に出向きバスケットの指導をした
り、イベントをして頂いています。子供だけでなく、若者・高齢者・身障者の方にも興味を持っていただけると良いと思

います。(高齢者の方でも三遠ネオフェニックスの応援に来ていました) 

・2022-2023 の残り 3 秒、オクイン選手の超ロングシュートが決まった時の鳥肌が立つ観客の大歓声を今度は新アリー
ナで感動を味わいたい。楽しみにしています 

・プロスポーツ観戦が主になると思うが、試合のない日、オフシーズンの活用は何か考えているのでしょうか 

・プロ以外の一般市民・企業が使用しやすい環境整備を期待しています。使用料金が高いと使用率が減ります。長い目
で見て、皆が使用しやすい価格にし使用回数が増えた方が稼働率が上がり市民への負担(増税)がなくなると思う 

・豊橋駅周辺が寂しく、ひと昔前のような若者も集まるような活気ある豊橋になればいいと思う 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・新アリーナ建設は無論、来年に控えた B リーグ新構想に照準を合わせたものです。長い実業団リーグの時代を経て、
日本のバスケットボールをもっと強くしたい、もっと競技人口を増やしたい、メジャースポーツとしての地位を強固な

ものにしたい、そうしたバスケットボールを心から愛する人達の努力の結晶として、2016 年日本のプロバスケットボー

ルリーグ、即ち B リーグは出発しました。7 シーズン目を終え、リーグ全体としての収益は順詞に伸びてきています。
選手たちの平均年俸、観客動員数にも其れは如実に現れています。B リーグ及び豊橋、浜松をホームタウンとする三遠

ネオフェニックスのブースターの一人として B リーグがプロ野球、J リーグに並び評されるステータスを築き上げる日

の到達を一日千秋の想いで待ち焦がれていると言っても過言ではありません。又、世界のプロバスケットボールリーグ
を顧みれば、アメリカのプロバスケットボールリーグ NBA は圧倒的な存在として世界のパスケットボールの頂点に座

しています。7 年間で成長著しい B リーグではありますが、日本プロ野球、」リーグ、そして NBA との間の格差はまだ

まだ途方もなく大きいものです。B リーグ新構想は現状に満足することなく、プロ野球、Ｊリーグ、NBA との格差を一
歩ずつ埋めていく為のビジョンに他なりません。従来の昇降格による上部下部リーグの入替戦方式はノリーグを模した

ものですが、これをアメリカのプロリーグの共通方式であるエクスパンション方式に変更するというのもそうですし、

B1 チームの選手の平均年俸 2500 万、チームスタッフの平均年俸 2000 万の確保というのも勿論そうした行程に沿うも
のです。新 B リーグ構想に於いてはエクスパンション方式が採用される為、各チームは公式戦の勝敗数に拘わらず、各

リーグカテゴリーの基準を満たさなければ其のリーグに止ることは出来なくなります。三遠地方の輝ける星、三遠ネオ

フェニックスは現在 B リーグ在籍ですが新構想の体制下の B1 リーグに居続けるためには観客収容数 5000 人のホーム
アリーナのレギュラーシーズン中に於ける独占使用権が絶対条件の 1 つになっています。加えて其のホームアリーナに

於いてレギュラーシーズン公式戦(ホームゲーム)の 8 割を開催し、尚且つ平均で 4000 人の観客動員数を確保し、チケッ

ト販売を含めた興行収入でも年間 12 億を稼がなければ B1 リーグを追い出されてしまう。新構想ではそのようになって
しまいます。これは、コロナ禍直前のフェニックスの年間興行収入が 7 億円程であり、観客動員数も平均で 2000 人を割

り込んでいた事を考えると相当に厳しい要求だと思います。しかしブースター1 人として三遠ネオフェニックス、B リー

グ、日本のバスケットボール界の輝かしい未来の為にも、関係者各位の尽力を願ってやみません。さて、そのような一
連の流れの一つとして、豊橋市に於ける多目的室内施設(新アリーナ)建設プランに関して中には傾聴すべき重要なもの

が幾つも含まれていると思います。建設予定地が朝倉川の氾濫想定地域であること、立地条件その他により、予定して

いる観客動員数、興行収入、その結果としての税収の見通しが全く不明瞭であること、アリーナ建設に伴う諸々の工事
費用の調達に難があり、結果的に豊橋市民に対する増税が予想されることなど、反対の理由には私自身も頷いているも

のが沢山あります。ただ、B リーグの基本コンセプトはノリーグ同様に地域密着、地域振興のためにプロスポーツチー

ムを大いに活用してもらうという処にあります。地方の衰退が叫ばれて久しい昨今ですが、地方創生は日本の将来を左
右するとも言われています。そのような状況下で、地方創生、地域振興に資するため人口の集中する大都市ではなく過

疎、人口減少、若者の流出といった問題を抱える地方都市に敢えてプロスポーツチームを置き、プロスポーツを通じて

行政機関、地域企業、学校、サポーターが一つになって地域の課題に共に取り組んでいこうとする J リーグ、B リーグの
基本コンセプトは豊橋市にとってもなくてはならないものだと思います。色々と困難はあると思いますが、B リーグ、

三遠ネオフェニックス、そして東三河地域の為、何とか新アリーナを良い形で実現して欲しいと思います。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3194 ・パーキングが余力があると良いです。 
・子どもが楽しめる工夫があると良いです。 

・緑がたくさんあり、近未来的でオシャレな空間だとうれていです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3195 アリーナができわば様々なスポーツ大会が豊橋で行こなわれると思いますので期待しています!! 

せっかく作ったのにあまり活用されない事が無いようにしてほしいです!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3196 アーティストのライブなどが行われるようになって豊橋に人がもっと集まるようになれば地域が活性化されていいので

はないかと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3197 コンサートや舞台などができるなら嬉しい。それに伴い周辺施設等も充実していけばいいなと思います。人気のスポー

ツなどの大会も見れるようになれば嬉しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3198 基本賛成です。スポーツイベントやコンサートなど街中に建てることで多くの方が来場しやすくなると思います。ただ

し、交通渋滞やフェニックスが利用していないときの利用率など少し気になることもあります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3199 街の活性化のために、必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3200 街の活性化、地域の活性代のために必要だと思います。フェニックスの試合だけでなく、各世代が楽しめるような施設

のあり方を望みます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3201 プロスポーツやアーティストのコンサートなど地域の活性化につながれば良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3202 室内スポーツ以外にもコンサートなど様々なイベントが出来る施設が増えるのは、良いと思う。税金を投入するのなら、

採算面もしっかり考えて欲しい。以上 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3203 スポーツ以外も楽しめる、エスコンフィールドの体育館版のイメージでいってほしい。豊橋市内だけでの利用なら必要

ない、あくまで外がら来てもらう、なので超大型駐車場ほしい。（遊ぶ）→食べる、買い物、風品、イベント、ダンス、
フェス、ライブ、アクティビティー（観光)→ホテル、旅館、城、デート。エネルギーのある若い子が集まるように。子

どもの大会が多いのは大賛成です。大運動会的なのも。そして野球場もボールパークにしてほしい。せっかく野球にア

ツい地域。応援しています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3204 ・スポーツが活性化して良い。 

・街に賑わいが出て良い 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3205 賛成です。 

プロスポーツを地元開催できれば嬉しいですし、多くの人が訪れ街に活気が出ると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3206 スポーツ系はもちろん、コンサートなどやれるようになってほしい。また、市民のみんなが色々なイベントで利用でき

たらまちが盛り上がるのでは。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3207 豊橋の賑わいを創出する為に必要 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3208 豊橋市内、外、県外からも多くの人が集まる場所が、駅前から市電や従歩圏内で行ける場所に作れるのは、いい事だと
思います。 

豊橋市内の活性化の為にも、是非作って頂けたら、嬉しいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3209 子供達にプロスポーツを見せる事は良い事だと思うので、設備の整った施設を豊橋に作る事は賛成です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3210 スポーツ音楽イベント等、多面的アリーナは必要だと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3211 豊橋市の発展の為、活性化をめざした方が良いと思います。人を集める施設をもっと作った方がよいと思います。新幹

線の駅の利用化を。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3212 東河のスポーツ・文化の発展のため、東三河の中心である豊橋市に新しいアリーナを建設することは有益なことだと思

います。また東三河にプロバスケットボールクラブがあるということは、地域の特に子どもや若者世代にとって地域へ

の誇りや魅力を感じてもらうことにつながると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3213 全国大会レベルの、収容人数や人が集まり賑わいの拠点となってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3214 豊橋の活性化になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3215 大きなイベント会場になる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3216 新しい施設が出来る事は、市民にとって良い事だと思います 

市営球場については、二川(のんはいパーク)駐車車場を併用として欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3217 今後大雨が多発すると思うのでぜひ必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3218 異常気象が最近多いので、防災施設が今後必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3219 子でもの未来の為 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3220 子供の未来の為 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3221 子供の未来の為 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3222 子供の未来のため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3223 ぼくたちのみらいのため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3224 子供の未来の為 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3225 豊橋の活性化になる為 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3226 １．アリーナは必要です。 

２．公式誠合が出来る規模で作る事 

３．子供達に一流選手の試合を見てもらいたい 
４．イベント開催により豊橋が活性化する（メリット、デメリットあり）。デメリットは色々工夫をする。 

５．なんでも反対の豊橋人はいらない。 

６．反対する理由はカンタンに見付けられる 
７．反対する理由をつぶす（解決する） 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3227 豊橋の施設は中途半端なものばかりでしたが、このアリーナでイベントなど沢山やって頂き、豊橋という町を知って頂

きたいと思います。期待しております。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3228 市の体育館建設は子供たちの未来のために必要不可です。 
本格的な設備のある施設で練習することにより、豊橋から未来のアスリートが育っていってほしいです 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3229 豊橋のシンボルになっると思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3230 豊橋の活性化になり子供の為にもなると思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3231 新しいアリーナの建設はイベント会場として期待しています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3232 豊橋市防災型アリーナは、防災の拠点として必要です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3233 豊橋の名所の一つになるような施設を建ててほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3234 若い人のために作ってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3235 電気工事の仕事を行っています。豊橋の会社に勤め災害時、休み無く勤めても市民に迷惑をかけます。 

安心感の有る災害時に使用出来る施設は欲しいです。 
中途半端ではなく是非最も良いものを建 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3236 ・新しく施設を作るならしっかりした物を作って欲しい。 
・豊橋に住む、勤める人の利益になる物を作って欲しい。 

・作って終りではなく、長期的に管理し、町のシンボルとして長く防災、イベント、雇用を生む場所、明るいイメージが

出来る場所を新しく作って欲しい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3237 ・地域の活性化の為にも、今だけ良いではなく未来を見すえ、国から補助金を合わせ、ちゃんとした物を作って欲しい。 
・三河は沢山の河川・山合せ平地。人が集まる所が有ります。豊橋は町中には市電有り交通の便も良い。町中に防災(河

川の反乱地震対策）の拠点を作る。市民、市、企業が一体となって盛り上がる話題になる、興味が持てる、その他の方に

も豊橋の良さを知って貰えるものになって欲しい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3238 まちのシンボルになる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3239 大きなイベント会場になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3240 企業かど色々か、アイデアを実現させられる、又はチャレジできる方達にとっては良いお金もうけが出来る施設になる

と思います。 

あまり、ノリ気では無いですが、格闘技のイベント、などやられたら、良いと思いますし、売り上げが市の役に立つ財源
になれば良いと思います。 

後、メリットだけ書いてある設明文はありますが、デメリットの設明が無いのは、いかがか物かと思います。世の中の

先を読む事はとても難かしい世の中ですが、先見のセンスが問われると思います。 
一市民としては賛成とも反対でもありませんが、税金を大事に使って下さい。以上 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3241 子供の未来のため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3242 豊橋市の活性化 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3243 若者に活気を与えるため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3244 豊橋の活性化になる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3245 まちのシンボルになる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3246 周辺整備(アクセス等)含め地域の活性化が期待をできる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3247 豊橋と沖野地区の未来のため. 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3248 若者がよろこぶなら 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3249 東三河一の活性化 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3250 子供の未来のため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3251 豊橋の活性化になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3252 まちのシンボルになる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3253 豊指の未来の為 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3254 防災の拠点になる。豊橋の活性化になる。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3255 豊橋の活性化になる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3256 子供の未来のため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3257 豊橋活性化になると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3258 ライブ会場になる。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3259 ライブ会場になる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3260 ユウチュブの人に会う。ライブ会場にいく。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3261 バスケットボールが大好きです 息子がバスケットを小中・高・大とやっていて小・中・高の時はフェニックスの選手

が教えに来てくれた事もありました。プロの選手とふれあえることはとてもすばらしいです 体育館でプロの試合が見

れることもすばらしいです 体育館ができる事を楽しみにしています 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3262 今の体育館は違すぎる。人が集まやすい。豊橋公園にスタジアムがほしいと思います。バスケットボールがもり上がっ

てほしい。三遠も強くなってもらいたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3263 バスケットボールが好きなので絶対にに新アリーナは作ってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

340 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

3264 豊橋体育館がなくなってしまった後の豊稿公園は、賑わいもなく閑散としており、往時を思い起こせない程になってし
まいました。新アリーナによってバスケットのゲーム開催日や、イベントによって多くの人が豊橋公園地区に足を選ぶ

ようになり、周辺に賑わいが戻って来ると思います。また。公共交通機関への波及効果も期待できると思います。周辺

市町村から新アリーナへ行くために足を運ぶ人も増えると考えられるので、何かと元気のない豊橋にはカンフル剤とし
て新アリーナは必要であると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3265 今の子供たちは豊橋を知らない人たちに、「豊橋ってどんなところ」と聞かれてどのように説明するのでしょうか。豊

橋に住んでいればいろんな素晴らしいところがあるのも知っていると思います。ただやはり、新しく、豊橋の中心地に

目につく建物であれば、子供たちにもわかりやすく、また、説明しやすいのではないでしょうか。「豊橋にはこんなすて
きなアリーナがあるよ」と自慢できる施設があるのって素晴らしいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3266 新しいアリーナは、多目的施設とのこと。バスケットの試合以外でもいろいろなことに使用できることは、良いことだ

と思います。特にこの先重要になるのは、災害時の避難や救援の拠点となることだと思います。毎年必ずと言っていい

ほど日本のどこかで大雨被害が発生しています。今年の 6 月 2 日には豊橋で甚大な被害が出ました。このような今だか

らこそ冷暖房完備の広い施設が必要だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3267 大きなイベント会場にもなる防災型アリーナを建設すれば若者たちにも活気を与えて豊橋の未来の為にもいいと思いま

す。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3268 新アリーナを作ることによってバスケットの全国的な大会が開催される可能性もあり、豊橋に来た子供達に豊橋の魅力

を知ってもらう機会になり将来豊橋の高校、大学もしくは会社に就職することによって、豊橋の町もより賑わい、税収

の増加にも繋がると思われる。 
現状、豊橋を知らない人に、どういった施設、観光施設があるか説明する時、のんほいパークぐらいしか思い浮かばな

いので、新アリーナには、是非とも豊橋の新しいランドマークになる事を期待しています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3269 豊橋市にはシンボルとなるような施設が少ないように思えるので防災型アリーナの建設は豊橋市の活性化になって良い

ことだと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3270 国際的な大会やイベントの誘致に繋がり、豊橋市の経済活性化になる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3271 大きなスポーツ大会等を開催出来る様になり、子供達にそのスポーツの魅力を伝える場所になる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3272 新アリーナにより、豊橋を中心とした東三河の発展につながる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3273 市の中心部に出来る事でアクセスが良くなる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3274 ・豊橋市のランドマークとなる 

・防災の拠点になる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・若者に活気を与えられる 
・5,000 人規模の大きなイベント会場になる 

3275 大きなイベント会場になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3276 豊橋市の活性化につながれば良いと思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3277 豊橋の明るい未来のため。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3278 ◎未来の子供たちのためにイベント会場を作ってもらいたいです。◎防災拠点になるマリーナに期待します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3279 豊橋みんなの防災のため。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3280 子供の未来の為 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3281 防災の拠点になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3282 豊橋の活性化になる。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3283 防災の拠点になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3284 防災の拠点になる事は豊橋市民にとって 
安心できると思うのでとてもいいと思う。 

スポーツ観戦ができる事は若者にとって 

活気を与える 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3285 ・大きなイベントを行うことができ、豊橋の活性化になる。また緊急時には豊橋市民の避難所等防災の中心として、使
用できる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3286 コンサートやスポーツ観戦など多機能性を持つ魅力のあるイベント会場になり、豊橋市のスポーツや文化、芸術、産業

などの活性化につながる施設になる。 
駅から近くアクセスがよいので魅力的なイベントがあれば利用したい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3287 災害時の防災拠点になる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3288 現在あるアクアリーナ(神野新田)も集客はできるが、利用者の中心となる学生にとっては交通の便が悪い。 
豊橋公園となれば交通年段も多々有り(市電等)また近隣の町からも、豊橋駅を拠点にアクセスも良く集客も可能になり、

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

活性化にもなる。 
また、昨今、自然災害が大規模化し避難場所等についても、みなおされてきています。 

そのような緊急時の拠点ともなると思います。 

3289 子どもの習い事で使えるようになり便利になるので期待しています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3290 豊橋市のシンボル的存在となる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3291 大きなイベント会場になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3292 若者達に活気を与える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3293 子どもの未来の為 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3294 豊橋の活性化になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3295 豊橋の未来の為 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3296 新アリーナでバスケをしてみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3297 新アリーナでバスケをしてみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3298 新アリーナが、できるのを楽しみにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3299 新アリーナが、できるのを楽しみにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3300 フェニックスの試合を新しい体育かんで見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3301 バスケをしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3302 新しい所でバスケをしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3303 フェニックスの試合を見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

343 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

3304 新しくできた体育館にエアコンをつけてほしい！！私もそこで試合をしてみたい。フェニックスの試合を見て勝つとこ
ろをみてみたい。トイレのわしきをなしにしてめちゃくちゃきれいなトイレにしてほしい！！ 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3305 他のチームの人はサインをもらっていたのにもらえなくてかなしかったです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3306 ほかの子はもらっていたのにサインがもらえなくてかなしかったです。でもたのしかったです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3307 サインがもらえなくてしょっくでした。でも好きな選手といっしょに練習できてうれしかったです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3308 バスケがんばる 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3309 しあいをみてみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3310 賛成です。試合を見たいです。シューティングしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3311 友達とバスケ観戦を見たいです賛成！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3312 豊橋市がつくる気がないなら浜松アリーナでいいと思います!! 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3313 バレーしたい。 

ドッジボールしたい。 

フットサルしたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3314 バスケットをしょうにんずうで（なるべく）やりたい。 

ドッチボールとかをやりたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3315 ブロと交流がしたい。(サインも） 

バスケの練習したい。 
プロたちの試合を見たい。 

プロにバスケを教えてほしい。 

試合がしたい。 
きそルールを全部教えてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3316 バスケがしたい 

バスケのしあいがみたい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3317 ぼくもあーゆうリーグに立ってみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3318 新しいアリーナでバスケがしたい 
プロのバスケが見たい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3319 新しい体育館でバスケットボールがしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3320 バスケットボール競技の発展のため。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3321 バスケットボール競技の発展のため。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3322 バスケットボールが好きなのです 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3323 新アリーナでミニバスの大きな大会(東海大会)を開きたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3324 バスケの試合や細習をしてみたい 
自分が会場でかつやくしたい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3325 フェニックスの試合を見たい。 

自分たちが試合をしたい。（練習) 

有名人のライブなどをしてほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3326 バスケの試合をやってほしい。(日本代表)(NBA)(B リーグ) 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3327 バスケの試合をしたり、NBA の試合を県たりしたい。 

バイキンマンのしょうや、グッツがはんばいしてほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3328 バスケの試合をやってほしい。 

コキンちゃんのショーをみたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3329 バスケットボールの競技の発展 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3330 ・エアコンをつけてほしい 

・試合したい 

・フェニックス、見たい・ 
・トイレをきれい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3331 バスケをやりたい 

新しくできたらろうか、試合の所がすごくすずしくしてほしい。トイレをきれいしてほしいです。 

いちごあめやりんごあめをうってほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3332 新しい体育館でエアコンをつけて、フェニックスの試合を見たいです。 
体育館でおとまりしてみたいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3333 エキシビジョンに出て選手たちといっしょに試合をしてみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3334 プロバスケットボールチームの試合をそこでたくさん見てみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3335 プロスポーツ選手や有名アーティストなどを見られる機会が増えるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3336 フェニュクスが勝ってほしいです。 
下で見れるようにしてほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3337 あきらめずにがんばってフェニックスが、勝ってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3338 フェニックスがかってほしいのでおうえんをがんばります。なのでしあいがんばってください。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3339 その体育館でいろいろなバスケのゲームを見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3340 フェニックスがんばってください。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3341 フェニックスがんばってください!おうえんしています。今回とても楽しかったです。ボールにサインありがとうござい

ました。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3342 大きな大会ができる体育館が欲しいです！ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3343 多くのスポーシを生で観られるチャンスが増えるのでぜひ作ってほしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3344 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3345 地域活性のため賛成です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3346 地域の活性化につながるので、とても良いと思います。多様なイベントに使用もでき、賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3347 新しいアリーナに行けるのを楽しみにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3348 ライブやってほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3349 B リーグの試合がたくさん開催されるといいなと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3350 新しい体育館が欲しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3351 飲食店入れてしほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3352 コンサートも見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3353 愛知のスケート選手が見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3354 VIP ルームの充実してほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3355 娘達がバスケットを夢中でやっています。子供達がのびのびとプレーできる競技場があると、励みになると思うので、

計画が前進することを希望します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3356 きれいな体育館をみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3357 広い体育でバスケをしてみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3358 プロバスケットボール選手になりたいので練習する場所がほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3359 練習する施設、大会が行える施設が今より充実でさるとありがたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3360 バスケができる大きな体育館がもっと増えると嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3361 愛知県のバスケットボール発展には、充実した体育館施設の増設が必要です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3362 みんなが楽しめる場所があればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3363 なかなか体育館がとれなくて、試合もやりずらいです。 

ホームコートができましたら、試合にさそって下さい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3364 体育館必要です 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3365 ここに新しい体育館があると便利。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3366 広いコートでバスケがしたいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3367 エアコンをつけてほしい、アイスをうってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3368 体育館にはエアコンをつけてほしい 
体育館を広くよゆうのあるようにせっけいしてほしい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3369 バスケルトボールジュニアが利用できる(誰でを利用できる)施話にしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3370 冷房完備。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3371 エアコンつけてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3372 エアコンおねがいします。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3373 エアコンつけてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3374 ぜひ作ってください 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3375 ぜひ作って下さい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3376 体育館の建設に賛成します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3377 体育館の建設に賛成します。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3378 バスケのイベントもっと増えたら良いなと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3379 公園を残してほしかった 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3380 サウナはありますか 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3381 たくさんのスポーツイベントを行ってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3382 トッププレイヤーが来て、街がにぎわうといいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3383 あそべる場所が出来てほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3384 あそびたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3385 バスケしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3386 防災施設としては安心です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3387 プロバスケ選手に会いたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3388 バスケのルールがわからない。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3389 サッカー選手になりたい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3390 新しい体育館で、フェニックスの試合が見たいです。新アリーナが完成することを楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3391 プロの選手の試合が見れる環境が、地元にあることで、子供の目標もより具体的に持てると思うので、是非必要だと思

います。これを機じさらに豊橋の街が活気づくとよいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3392 近隣市町村に追い抜かれて県下 2 番目の都市陥落・・・。 
スポーツも負けてしまうのですか? 

効果的な誘地を希望します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3393 アクアリーナ豊橋がそのまま残るのであれば賛成です。でも建設されれば又道がこむのかな?と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3394 ・今のままでは街として、哀退していく、外から人を呼び、お金を使ってもらう為アリーナは必要と思う。 

・バスケはもちろん、柔道・バレーなど室内スポーツのトップレベル試合を観る期会を子供たちの為にふやせる 

・市役所の近くに防災施設があると、アクションを早くおこせる為、安心感がある 
・バスや市電などを裏退させない為に少しでも自力で稼ぐチャンス、税金を少しでも使わないでいい様に 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・外から人を呼び街で使ってもらえるチャンス、だまっていても良くならない。 
・大きなアリーナで子供たちが試合できれば大きな経験になり、次のオリンピアンが生まれる可能性が高くなる 

3395 ・サブアリーナが、せん風機だと暑いから、エアコンが効いたところで、練習したい。 

・人がいっぱい入ったアリーナでバスケの試式合が見たい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3396 ・いろいろなプロスポーツを地元で観られる期会が増えて子供たちのためにもなる。 
・街の賑わいを創出する為に必要だと思います 

・大きなアリーナで子供たちが試合できれば大きな経験になります 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3397 つかってみたい。行ってみたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3398 私は、豊橋公園内にできるアリーナで、バスケの試合をしたり、三遠ネオフェニックスのホームゲームを観戦したいな

と思いました。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3399 バスケするためにあまもりしないようにかいてきになっているところでバスケしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3400 長持ちするものを作って下さい。 

バスケ他、スポーツ、イブントでゆったりとくつろげるアリーナにして欲しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3401 みんなにしってもらう。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3402 新し豊橋のシンボルにするために、賛成です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3403 ・プロスポーツチームが地元に有るという事は、貴重な財産です 

・地域の魅力向上になる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3404 ・プロバスケの試合を生で観戦出来るのが楽み 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3405 ・フェニックスの試合を生でみたい 

・将来 B リーグの選手になって試合をしたい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3406 市役所の近くに大規模な施設が出来れば防災面でも連携が取りやすいのではないでしょうか 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3407 ・色々なスポーツの試合が見たい。 

・大きくなったら、自分がプレーしたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3408 あたらしい体育館で遊びたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3409 たいいくかんでばすけっとをやりたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3410 ・大きな体育館で遊びたい。 
・大きな大育館で試合がしたい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3411 新しい体育館でバスケがしたいです。あとフェニックスのしあいが見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3412 学校関係などが、優先的に使用できるアリーナ(体育館)はとても重宝すると思います。 
一方で、費用対効果はシビアに見ていく必要があると思しますので、利益が生まれる活用と運用をお願いします。 

利益が見込めないのならば、建設してはいけません 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3413 まろなかに防災施設があると、安心できると思うので。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3414 災害時も役立つ施設にして頂きたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3415 防災施設がまろなかにあると、非常に安心のため。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3416 多くのプロスポーツを生で観られるチャンスが増えてうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3417 高齢者だけでなく、子供も楽しく使えるとろがあると、良いと思いまる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3418 試合のかんせんが見れてうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3419 バスケの練習が気がねなくしたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3420 体育館が欲いいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3421 もっと気軽にバスケットボールができる所があればもっと盛り上がると思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3422 バスケットボールがさかんな愛知県なのにプレイできる施設がプレイヤー人口に対して不足していると思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3423 愛知県から、世界へ進出できる、子供達の育成を期待したい! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3424 子供たちに、沢山の練習、経験をさせてあげたいです。宜しくお願い致します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3425 クーラーをつけた方がいいと思う 

大きい体育館をつくった方がいいと思う 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3426 運動する環境を整える事はとても大切であり是非とも素晴らしい施設の完成を願います。 
地域貢献、イベントの開催など目的は多岐に及び、経済効果も見込めると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3427 クーラーをつけた方が良いと思います。 

観客席に机をつけてもらえると、使い心地が良いです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3428 体育館にクーラーをつけた方がいいです。夏は暑すぎて熱中症になりそうだからです。 
更衣室を広くして、シャワー室無料だと助かります。クーラーも付けてほしい。B リーグの試合をやってほい。コートと

壁の距離を広くした方がケガをしにくい。トイレ、ウォシュレット付きの床はタイル×。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3429 夏にクーラーをつけてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3430 愛知県で一番大きくてきれいな体育館をつくってほしいです。そして、体育館にはクーラーをつけて夏でもすずしく試

合がしたいです。観客席をたくさんつくって、B リーグや W リーグの試合をみたいです。こうい室、ロッカールリーム

をたくさんつくって、試合と試合のあい間にかいてきにすごせるようにしたいです。おねがいします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3431 白線にしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3432 練習、試合を行いたくても場所があいてなくて困るのでもっと体育館がほしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3433 新しい体育館がほしいです 
大きな体育館で、色んなチームと楽しくバスケがしたいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3434 新しい体育館がほしいです 

豊橋のチームを試合に招待してもらっても中学の体育館が多いので、大きな会場があれば、もっと大きな大会ができる
と思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3435 育ち盛りの子供に十分な体力をつけさせたい。 

運動力を伸ばしたい。 

そのためにも、施設があると大変助かります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3436 練習がしたくても運動をする施設がなく、残念な時があります! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3437 子どもたちが楽しんで利用できる体育館にして下さい。 

飲食店や売店(コンビニ)があるといいですね。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3438 子どもたちがこんなところでプレーしたいと思えるようなステキな体育館を作ってほしい。そして、いろいろな子が使

用できるようなシステム作りもお願いしたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3439 グルメも楽しめる場所だとられしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3440 コロナが 5 類になり今こそスポーツの力で世の中を活性化させるべきです。多目的屋内施設の作ってどんどん地域スポ
ーツをさかんにし活力あふれる街、活力あふれる日本をつくっていきましょう。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3441 中学校での部活が縮小傾向にあり、地域スポーツの重要性が高まってくる。活動拠点として是非整備をお願いしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3442 大学の施設の老朽化していたり、冷房が完備されていなかったりして、部活やサークルで活用しずらい。快適な活動場
所があると大変ありがたい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3443 余暇を楽しめる施設がほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3444 余暇を楽しめる公共の施設がほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3445 色々なスポーツをたくさんの子どもたちが体験・楽しめるように立派な体育館を作ってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3446 愛知、東三河にも世界大会が行えるような多目的屋内施設を作っていただきたいです。子どもたちに一流を見せてあげ
たいです! 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3447 スポーツする環境が少なくなってきているので、ぜひ体育館を作ってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3448 スポーツをする子供達に整った環境の中でいろんな事を学しでもらいたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3449 子供たちはスポーツを通して大くのことを学びます。学ぶことをできる場所を作っていただけると将来への投資となり

ます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3450 多くの子供たちがよりよい環境でスポーツ出来る場所が増える事を願います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3451 クーラーをつけてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3452 クーラーをつけてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3453 ゴールのあげさげをじどうにしてほしい！！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3454 クーラーをつけてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3455 エアコン完備を希望 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3456 ・白線にしてほしい見えやすい 
・LED 照明 

・バスケゴール自動 

・電光掲示板をうめこみにしてはしい 
・コートの外に余裕がほしい 

・冷暖房完備 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3457 ゴールの上げ下げを自動にしてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3458 ゴールの自動化を希望します。クーラーの完備。コートのラインを白く見やすく。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3459 練習場所が増えると、嬉しいので、せひ作って下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3460 なかなか体育館をとるのがたいへんですのでホームコートに招待をお願いします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3461 ホームコートができましたら試合に招待して下さい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3462 練習・試合を行いたくても場所が無くて困ることが多くあるので、体育館が欲しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3463 世界で一番大きな体育館をつくって、そこでたくさん国際試合全国大会などをして、豊橋市にたくさん人が集まるよう

な体育館にしてほしいです。そうすれば、豊橋市のアピールにもなるし、豊橋市の観客業もさかんになると思います。
私達も、市方々も、うれしくなるような体育館をくってください。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3464 電光掲示板を望に付けてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3465 クーラーがきく様にして欲しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3466 クーラー完備してほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3467 コートの線を見やすくしてほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3468 ゴールを自動にしてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3469 バスケットボールができるようゴールの設置、ラインの線引をお願いします。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3470 キッズスペースがあると安心です。自動販売機に塩分チャージタブルット等置いてもらえるとたすかります。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3471 子供たちに沢山の経験をさせてあげたいです。ホームコートが出来た際は宜しくお願い致します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3472 バスケしたいですひろいとこでやりたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3473 たくさんのチームがあつまった大きな大会がしたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3474 スポーツ文化の発展のため必要な施設だと思います。ぜひ、作ってください 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3475 スポーツ文化の発展のため是非作くって欲しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3476 ぜひつくって下さい 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3477 ぜひ作って下さい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3478 バスケットボールジュニアでも利用できる体育館にしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3479 災害時の安全の確保、交通等の利便性を確保した上で豊橋市のスポーツの発展を望む 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3480 豊橋市の活性化の為に施設を作って欲しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3481 寒暖の差が激しい日が多くなっているので一年を通して快適に過ごせる施設があると良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3482 熱いと外で遊びたくないので涼しい屋内だと思いきり身体を動かせるから嬉しい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3483 温暖化で屋外でのスポーツも真夏の日中は制限されることもでてきました。屋内で運動や体を動かす施設が増えたらよ

いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3484 豊橋の活気が増すと思うので多目的屋内施設整備の増設を希望します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3485 豊橋がスポーツが活発になり健康な町になる様に屋内施設が豊かになることを希望します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3486 市外からの人が豊橋への利用が増えるためにも設備の増設があったほうが良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3487 ・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです!!!!!! 

・防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 

・町に活気が出ていいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3488 選手が見たいから 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3489 交通の便が更に悪くなると思うので他の場所が良いです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3490 近くに大きな体育館ができたら、B1 の試合をたくさん見に行きたいです。豊橋も盛り上がって、元気な市になると思い

ます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3491 たくさんのプロのスポーツや、歌手のコンサートとかが、近くで、見れるのが楽しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3492 スポーツが好きな人がふえると思うので賛成です。私もつかいたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3493 賛成。バスケやハンドの試合観戦。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3494 テニスしたい。(屋内で) 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3495 教育費にまわして下さい ひようがかかりそう 無料で使用できるなら必用(賛成)だが、もっと有効なお金の使い方が

あるのではとも思う。(中立）部活の大会のもきに野球場に自転車でいけなくなる 配車になって親がこまる 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3496 バスケの大会やってほしい。そこで試合やってみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3497 バスケ大好きなのでフェニックスの大会たのしみししてます 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3498 賛成です。みんなが楽しくスポーツできるからです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3499 食どうがあって、エアコンもあって、ちょっと高低さがあるそして、3D にんしょうカメラを作って、試合をいろんなし

てんから見れる!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3500 スポーツかんせんがすきなので、生でみたいです!人がたくさんあつまる場所がふえるといいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3501 まちがにぎやかになると、うれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3502 フェニックスが勝ってほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3503 子供達の活動する場所ができたら、いいです。有名なアーティストがみれるチャンスがあればうれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3504 コンサート等が見れたらうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3505 電車で行けるのでいいと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3506 スポーツみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3507 フェニックスの応援行きたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3508 いろんなアーティストのコンサートをやってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3509 試会してみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3510 キンプリのコンサートやって欲しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3511 ENHyPHEN のコンサートをやって欲しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3512 K-CON やって欲しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3513 豊橋のにぎわいのためにいいと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3514 交通せいびたのみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3515 足を運びやすいようお願いします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3516 ももいろクローバーZ のライブを開催してほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3517 フェニックスみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3518 スポーツみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3519 楽しいイベントをお願いします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3520 有名人のコンサートをして下さい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3521 子供のためのイベント 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3522 楽しいイベントみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3523 子供向けイベントお願いします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3524 子供向けのイベントを楽しみにしてます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3525 楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3526 スポーツイベント楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3527 子どもも遊べる所もあるといいな。お姉ちゃんと試合みにいきたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3528 しあいがみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3529 なし 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3530 賛成です!! 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3531 あたらしい体育館ができるのほうれしい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3532 新しい体育館が楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3533 フェニックスの試合をたくさんみていつか太田せんしゅとたいけつする。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3534 建設を予定通り進めて下さい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3535 立地や施設の内容等、安心、安全に使えるようお願いいたします 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3536 しあいがしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3537 しあいみたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3538 フェニックスの試合が見てみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3539 なし 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3540 バスケットボールがもっとやりたいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3541 バスケ楽しかったです。またやりたいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3542 スポーツ観戦が大好きな私としては、スポーツで賑わうアリーナが建つことがすごい魅力的です。実際に建設されたら
ぜひたくさんのスポーツを観戦しに行きたいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3543 新アリーナで三遠ネオフェニックスのかっこいいプレーやダンクを見たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3544 息子たちが熱中しているバスケットボールやたくさんのスポーツがこの新アリーナ建設を通して、もっと盛んにもっと
魅力的になることを願いします。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3545 僕も新アリーナで大好きなバスケをしてみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3546 街の中心に大きなアリーナがあれば、有名コンサートやプロスポーツ又は地元の各種の大会などを、直接生で観ること
ができ、若い人たちの活力になり又、文化の発展にもつながると思います。街の商店なども活気づくと思います。 

防災施設として街の中心にあることは重要だと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3547 プロのスポーツを観戦できたり、音楽やその他のイベントもこの施設があれば楽しむことができます。また駅からも近

く便利の良い所だと思います。「文化のまち」作りには、かかせない施設だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3548 豊橋駅から、車、バス、市電、徒歩、自転車、移動手段が多数あり、活用するに便利だから、 

市電のある町は日本に数少なく、豊橋をアピールする事も可能でまた問辺、隣都市への経済が良くなると思うからです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3549 『本物』『プロ』に出会える場となる全国規模のアリーナ建設を心待ちにしています。『本物』のもつ輝き、躍動感は多

くの人々を魅了し、エナジーを与えてくれます。将来豊かな子供たちにとって、そのような場が身近になること、そこ

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

での体験がかけがえのないものになると信じています。また大人も同様に心身ともに広く健康増進にかかわっていける
施設であると感じます。『輝き支えあう水と緑のまち:豊橋』に必要であると強く思います。 

3550 駅の近くにできることで自転車での移動が簡単になる。 

大会などの大勢で行うイベントが行いやすくなる。 

クラスマッチや体育大会の練習する場ができる。 
体育館の改修工事を行った際に、部活を続けることができる。 

健康に力を入れた町作りをすることができる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3551 ・スポーツを通し、町全体に活気が出ると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3552 ・多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えるなら楽しみです。 

・防災施設としても活用できることはとてもよいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3553 ・スポーツを通じた地域・経済の活性化のため必要だと考えます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3554 地元で世界レベルの大会が観られることを楽しみにしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3555 賛成。 
スポーツやイベントなど色んなことをしてみたい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3556 反対です。 

今でも道が混んでるのにもっと混むと大変で迷惑。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3557 いろいろなスポーツが見てみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3558 家の近くで試合が見れるのは、うれしい！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3559 近くの地域でプロスポーツを見てみたい、自分で行けるとこで見たい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3560 老人に優しいプール、サウナ、ジムなど休けいできるスペースなど少し汗を流せるスペースがあるといいと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3561 いいと思います。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3562 ・アリーナが建設されるという事は、まず街全体が活気づくと思います。スポーツの大会、ライブ、コンサート…etc 多

目的に人を集める事が出来、街ににぎわいをもたらせると思います。 

・プロスポーツや世界大会の会場になれば、子供達にも「本物」を見せてあげる事が出来るのでとてもいい刺激になる

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

と思います。 
・防災型アリーナは、お年寄りの事を考えたすばらしいアリーナになると思う。 

3563 アスレチックがあったらうれしいです。 

写真スポットもほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3564 ・東三河のスポーツの発展の為にも必要だと考えます。 
・未来の子供たちの為にもアリーナを建設してほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3565 大きくて、きれいで、エアコンがついていて、2 かい席が広くて、ボール入れなどが、沢山ある体育館 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3566 浜松アリーナの試合を増やしてほしい。 
浜松市民なので特に必要ないかと。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3567 知らんがな！！ 

さんせい！！ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3568 さんせい ゲームせんたー 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3569 豊橋のシンボルとなるような大きな体育館たのしみにしてます 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3570 スポーツイベントたくさんしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3571 たくさんのイベントしてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3572 ダンスイベントしてほしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3573 フェニックスの試合をしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3574 賛成。バスケの試合観戦、バレーをしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3575 賛成です。 

スポーツに関われる場所が増えるからです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3576 賛成です。 

試合観戦したい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3577 賛成。プロの試合。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3578 賛成。球技大会したい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3579 賛成。 

交通整備してほしい。(混まないように) 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3580 ・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3581 世界レベルの大会ができるアリーナがほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3582 プロスポーツを生で見られるチャンスが増えてうれしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3583 ・町のシンボルになる体育館がほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3584 バスケットボールをしてみたい 
スポーツをしてみたい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3585 コンサートなどが行なわれてほしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3586 コンサートなどがおこなわれてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3587 いろいろなことにつかわれたらいいなと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3588 きれいな大きな施設いいですね 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3589 楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3590 スポーツのみならずそれ以外の使い方もあると思うので良いのではないでしょうか。 
豊橋のアビールにもなるものがあると良いのでは。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3591 豊橋アピールできそう 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3592 単身赴任で豊橋にアパートを借りて住んでいるが、関東の人に「豊橋」と言っても、誰も知らず家族も来てくれない。一

度だけ名古屋で合流して観光をしたが豊橋には寄らなかった。せめて「ネオフェニックス」のようなプロチームなどが

活躍し知名度を上げるためにもゲームが出来る施設が必要だと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3593 雨の日や猛暑日に、小さな子供と室内遊びができる場所が少ない。豊橋駅周辺に魅力のある観光地が少なく、活気が少

なくさみしく感じている。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

362 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

スポーシイベントでは、遠方から電車でくる人にとって、現在のかもめ体育館は交通の便が悪い。駅近くにこういう施
設ができると大変便利。 

3594 ・有名な神社やお寺、ゴルフ場、高速道路のインターチェンジ、イオンモールも、これらはすべて豊川市にあり、豊橋市

はかなりさびしい市となっています。近代的アリーナで、プロスポーツや有名アーチストを呼び寄せ、豊橋市をにぎや

かにしてほしい。お願いします!！ 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3595 賛成です。街のにぎわいを創出するために必要と思います。 

地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3596 豊橋市の賑わいを創出する為、ぜひ施設計画を集めてほいです。 

プロスポーツ(各種)やコンサートが開催されることで魅力ある街になると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3597 防災施設として安心な街づくりに期待します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3598 魅力ある施設を建設することで地域の活性化が図れると考えます 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3599 防災施設として、きちんと機能をするようにしてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3600 ・プロスポーツを観られるチャンスが増えることが楽しみ。 

・有名アーティストや声優等のライブが行われるようになると嬉しいです。 
・防災施設が増えることはいいことだと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3601 ・プロスポーツ、コンサートを観ることができるチャッスが増えていいと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3602 スポーツ大会やコンサート等のイベントが行われることで街の活性化に繋がると思います。また、大型の防災施設が完
成したら、近隣住民の方の安心にも繋がると思います。多くの費用がかかると思いますが、費用以上にメリットがとて

も多いと感じたため、アリーナ建設には賛成です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3603 ・大好きな ONE OK ROCK のライブが行われればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3604 アイドルのコンサートを開催してほしいです! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3605 街の賑わいを創出する為にも必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3606 普段はプロスポーツを生で観られる施設として、有事には防災施設として活用できるアリーナは必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3607 推しのアーティストが来てくれるといいなと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3608 スポーツ観戦をするためアリーナは必要 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3609 ・多くのプロスポーツを地元で生で観られる機会が増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3610 より良い施設とするために、関係するスポーツ団体の要望を聞き、とり入れるとともに、市民に理解を得られるような
PR(計画～建設に至るまでのプロセス等)を実施し、豊橋の新しいシンボル的な施設となるよう努力してほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3611 多目的屋内施設が出来て、街が賑わうのは良い。防災活動の拠点となる建物である事も良いと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3612 街中のにぎわいを創出できるのであれば豊橋公園に建設すればよいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3613 スポーツ、エンタナで豊橋市の活性化が図られることから、賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3614 地元に暮らしていて、まちが活発になること、身近にスポーツ・エンタメに触れることができるのはとても嬉しく賛成
いたします。 

公共交通機関だけでなく、車の渋滞を避けるため、道路の整備等も併せてお願いしたいと思っております。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3615 街中に人が集まれる施設ができるのは街が盛り上がると思います。 

防災施設として機能するように設計いただけたらいいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3616 近隣都市にイベント今場が増えるのは喜ばしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3617 立派なアリーナで、いい行事を 

よべればいいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3618 身近にプロスポーツ等が行われる施設があるとスポーツなど興味を持っきっかけになると思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3619 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3620 街のにぎわいを創出するために必要です 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3621 街のにぎわいを創出するために必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3622 ・街の賑わいを創出する為に必要と思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3623 賛成です!! 

・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

364 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

3624 ・多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3625 世界レベルの大会が出来るようるアリーナがあれば誇りです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3626 街の賑わいを創出するために必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3627 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3628 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3629 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3630 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心と思います 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3631 ・多目的屋内施設整備に賛成です 

・豊橋市を中心とした街の賑わい創出のため 

 必要だと思います。 
 よろしくお願いします 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3632 ・アリーナがあると各種イベントが創出され、賑わいやすくなります。 

・災害発生時には、各ライフラインの拠点として機能すると安心です。 
・子供がスポーツを身近に感じることで、将来のプロ選手が育成できるかも 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3633 ベルーナドームや、さいたまスーパーアリーナのような、日常気軽に食事やお茶を楽しめる、スポーツ観戦に関心がな

い人も利用したくなる施設。スポーツに因んだ海外のメニューやうずらやちくわ、大葉などの地元のもの希望。試合開

始までの待ち時間に、フリースペースでプロジェクションマッピングやプラネタリウム投影。豊川、田原豊橋の花で盛
った、有料映え席(花持ち帰り可)。うずらシート(子供むけ、うずラッキー付有料席) 外に渋谷宮下公園のようなスケー

ト場があるといい(どこの公園もスケート、スケボ禁止なのが残念) 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3634 周辺に駐車場確保を。イベント時、RI など渋滞ないように。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3635 ベルーナドームのような様々な層に合う座席や様々な飲食店があってほしい。美味しいご飯が食べたい。観戦などをし

ない人にもたのしい施設がいい。空調は効かせてほしい。バーベキューシートを作ってほしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3636 ・バレーやバスケといったプロスポーツクラブが拠点としてアリーナを使用することで稼働率が高い施設となります 
・アイススケートができると、イベントの幅が広がります。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 



 

365 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

・コンサートができると、有名アーティストが来るかも知れません 
・公共交通機関から近い立地がいいと思います 

3637 ・公園を散歩で利用するので、普段公園を利用している人が困らないよう、渋滞しないようにしてほしい。 

・バスケの試合の時に来るキッチンカースペースに日陰、暑く（寒く）ならない地面にしてほいい。たくさん来てほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3638 ・多目的屋内施設整備に賛成です 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3639 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3640 ・プロスポーツ観戦が身近になるため、楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3641 三遠ネオフェニックスなどプロの競技を身近に観戦する機会が増えると考えられるので是邦計画願いたい。 

併せて防災の拠点としても期待いたしたい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3642 新アリーナで、各種プロの試合を観戦したいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3643 スポーツだけでなく、コンサートなど様々なイベントが行われるようなアリーナがあればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3644 新しい体育館でバレーボールをやりたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3645 未来の子供達の為にも、こういった施設の充実は必要。定期的にコンサートが行われたり、生でプロの活気あるプレー

が観られると人生の潤いになるし、付随して街も元気になります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3646 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3647 ・スポーツやコンサートがたくさん行われるようになるといいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3648 琉球ゴールデンキングスのようにバスケットコートを新設し、地域から三遠ネオフェニックスを盛り上げたい。地域と
の一体感を得るためにもバスケットに特化した施設の建設を希望します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3649 多くの屋内スポーツが観戦できるとうれしいです。 

世界レベルの大会を誘致していただくよう期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3650 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3651 ・街のにぎわいを盛り上げるために必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

366 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

3652 賛成です。 
既存の総合体育館は遠すぎるし、野球場は 2 つも必要ないかなと。(運動公園ので十分) 

プロスポーツの本拠地となれば地域の活性にもつながるし、是非遂行してほしい計画です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3653 豊橋を魅力ある街にするために必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3654 賛成です。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3655 ・アリーナ賛成です 

・中心市街地活性化の為に必要です。 
・世界レベルの大会が出来るアリーナが街中にあればうれしい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3656 賛成です。プロスポーツ大会等が開催されれば、街の振興に繋がると考えます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3657 建設に賛成です。V リーグのようにプロスポーツを近くで観れるようになるととても嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3658 ・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3659 ・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3660 街の賑わいを創出するため必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3661 ・多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3662 色々なアーティストのコンサートが行われると良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3663 賛成です。街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3664 プロスポーツ観戦及び有名どころのコンサートができるアリーナにしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3665 各大会を見れる会場が近隣に開設される事に賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3666 地域の活性化のために推進する方が良いと思います。 

災害時にも活用できるよう利便性を考慮すると良いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

367 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

3667 公共の土地は有効的に使用すべきである。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3668 活気ある街になるので推進して欲しい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3669 防災拠点として良いので推進して欲しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3670 収益性のある運営をしていただき、市民に還元がある建設であれば賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3671 人を集め経済を活性化させ地域の発展に貢献するため必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3672 実家から有名アーティストのコンサートや世界大会ができるようなアリーナにいけると嬉しいですし、地域の誇りにな

ると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3673 大規模なイベントが街中心部で開催されることに期待しています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3674 街のシンボルになる立派な施設になるよう期待しています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3675 三河エリアで大きなイベントが開催できる施設があると楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3676 ・多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 

・防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3677 ・地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです 
・人口減少の食い止めや活気ある街を作るためにも必要です 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3678 街の賑わいを創出するために必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3679 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3680 多くのプロスポーツを地元で観られるチャンスが退えることを期待します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3681 街の賑わいを創出するために必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3682 例年、総合体育館で数日間かけて開催されていた市民バレーボール大会等が三遠ネオフェニックスのホームアリーナと

なったことで、開催日数が削減されてしまいました。多目的屋内施設の整備により、市民がスポーツを楽しむ機会が増

えることを期待しています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

368 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

3683 豊橋市中心部に防災施設があると安心です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3684 大きなイベント開催に期待します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3685 都市中心部へのアリーナ設置に伴い、防災拠点としても各種イベントへの参加にしてもアクセスが向上し、地域の活性
化に広く寄与するものと考えます。確実な推進を希望します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3686 ・スポーツ観戦やライブイベントを多く開催してほしいと思います。豊橋市民に向けたイベントも適宜開催し、有効な

利用を促してほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3687 ・地域活性化のために必要だと思います!賛成です! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3688 私は地元ではないですが、職場を豊橋市内に持つ者として、仕事終わりに立ち寄り、スポーツ観戦やコンサートに参加

できる場所が近くにあると、うれしく思います。また、豊橋市の治性化に撃がる事業だと思いますので、是非とも実現

していただきたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3689 夫が豊橋市に勤めているため、アリーナのような防災拠点が近くにあると安心できます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3690 スポーツの活性化に大きくつながると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3691 豊橋市の活性化につながるので、賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3692 夢を与える場として、必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3693 豊橋市活性化のため賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3694 子供に夢を与える場として必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3695 体育館が出来たらバスケがたくさんみれるので体育館出来てほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3696 子供がバスケをやっているので活動の場が増えなのはとてもうれしいのでお願いします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3697 近くにプロのバスケット選手がたくさん来てしれたらうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3698 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

369 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

3699 有名アーティスト等が来る機会があれば楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3700 子供たちのために賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3701 世界レベルのスポーツが観らるのが楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3702 ・スポーツ観戦をしながらビールを飲めれば最高！！ 

・飲食施設を充実させてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3703 コンサートを観に行きたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3704 コンサートを観に行きたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3705 スポーツの試合等が観られるので楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3706 大きな大会等が開催されるのが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3707 多くのスポーツを観られる機会が増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3708 プロスポーツを多く生で観られる機会が増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3709 コンサート等が開かれる機会が増えばよいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3710 プロスポーツの試合がたくさん観たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3711 ストマンのライブ会場の 1 つとなることを願います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3712 ・豊橋市が発展するために必要です。 

・ライブ会場となるとうれしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3713 ・海外アーティストを呼んで大音量での 

 バンドライブを行ってほしい。 

・豊橋の発展につながると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3714 ・好きなアーティストのコンサートを行ってほしい。 

・豊橋が販わうことを願う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

370 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

3715 ライブ楽しみ～～。有名人呼んでほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3716 スポーツで東三河を盛り上げてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3717 新しいアリーナで B リーグを見たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3718 豊橋の活性化の為にアリーナを作ってコンサートなどひらいてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3719 室内で色々な事が体験できる事を楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3720 バスケやイベントなどたくさん参加したいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3721 新しい設備などでのいろいろなイベントが楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3722 楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3723 豊塙市は、令和年から、人口が減っています。 
そこで、アリーナ建設をきっかけに、バスケットを通じて、他のイベントや行事を行う事で、地域を治性化し、みんなが

「幸せ」になると思うので賛成です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3724 これからの豊橋の発展のために、ぜひ必要であると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3725 未来の子ども達の為、豊橋に残せる施設が出来るのは嬉しい。是非作ってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3726 アリーナ賛成 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3727 アリーナ作って下さい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3728 アリーナを作って下さい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3729 新しい体育館でバスケしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3730 新しい体育官でバスクしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3731 新しい体育館でバスケやりたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3732 新しい体育館でバスケがしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3733 新しいとこでしたいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3734 多くのプロスポーツを豊橋で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3735 いろいろなことができるようになったほうがいいから。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3736 子供たちからお年寄りまで楽しめる施設ができる事を心待ちにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3737 新しいアリーナでバスケットボールの練習や試合ができることを楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3738 有名なスポーツせんしゅに会えることを楽しみにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3739 子供たちがスポーツに触れる機会が増える事と思います。多くの子供たちが楽しめるアリーナ、楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3740 新しいアリーナができる事は、豊橋が賑わう事にもつながり大変良い事だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3741 スポーツを真近で観られる、良い機会が増えると見います。実際に見る事で興味を持ち、夢中になれるものを見つけら
れるチャンスになると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3742 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3743 子供たちがスポーツができる環境づくりを！！ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3744 スポーツの街と言えば豊橋になるとねがってます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3745 みんなが楽しめるところがたくさんあってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3746 子どもたちが、見たり触れたり体感できる場が増えるのは嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3747 新アリーナができるのを、楽しみにしています。. 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3748 新アリーナができるのを、楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3749 新アリーナが、できるのを楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3750 新アリーナができるのを、楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3751 新アリーナが、できるのが楽しみです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3752 新アリーナができるのが、楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3753 新アリーナでバスケをしてみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3754 子供たちにプロのスポーツを観戦させられるのを楽しみにしています。スポーツを身近に感じられる特別な場所になる

と思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3755 有名選手が来る事により、地方からの来訪も見込め街の活性につながると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3756 いろんなスポーツを生で見れるのを楽しみにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3757 新しいアリーナで、いろんなスポーツをしたり、大会を見たりするのが楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3758 豊橋の活性化を望んで。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3759 バスケットの試合が見たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3760 バスケットの試合が見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3761 バスケットの試合が見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3762 子供たちのために!！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3763 豊橋市のたのにアリーナを！！ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3764 スポーツを見る文化を東三河に定着させるために、市中心部にあるべき施設だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3765 eースポーツの会場とかでも使用できると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3766 コミケとか、年 1 で開催されるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3767 バスケットボールの他にも、多くのスポーツをやったり見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3768 大きくなって使ってみたい。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3769 観戦できる施設が東三河には必要だと思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3770 コンサートとか開かれたら、近いから見に行けると思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3771 室内競技のトップのゲームを生で観たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3772 ドラゴンズとフェニックス以外のトップアスリートを身近に感じることができるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3773 チアやダンスの大会を見たいし、出場したいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3774 フェニックス頑張れ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3775 まごがアリーナーで試合ができますように 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3776 街の賑わいを創出する為に必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3777 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3778 街の賑わいを創出する為に必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3779 大きな会場でバスケットボールをやりたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3780 お兄ちゃんのバスケットの試合の応援に行きたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3781 地震や災害の時に多くの人が避難出来る場所にもなりそうなので必要だと感じました。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3782 活気のある街づくりにひと役買ってくれると期待しています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3783 街の賑わいを創出する為に必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3784 新アリーナでバスケがしたいです!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3785 新アリーナでバスケをしたいです!! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3786 新アリーナができるのを、楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3787 新アリーナができるのを楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3788 豊橋がゆたかになるように 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3789 最高な町、最高な豊橋になってほしい。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3790 とてもいい町になってくれることを願います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3791 幼児でも安心に運動ができるところへ。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3792 孫たらか運動か好きになりそうな御づりを!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3793 老後のスポーツができる町づくりを!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3794 多くのプロスポーツチームを生で見られるチャンス 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3795 今後大きな地震などさまざまな自然災害がおきると思うので防災型なのはとてもいい考えだと思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3796 地震とかがおきたときの被害を受けた人とかへのための施談をつくったほうかいい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3797 キレイなトイレエアコンウォーターサーバー水飲みば 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3798 ここまで行くのに、交通機関の市電の混雑時の対応を迅速にすることと、雨天時に雨に濡れずにアリーナまで行けれる

様な道を作ることで、新幹線、在来線の連結もうまく、アリーナだけでなく豊橋市街地の活性化、すばらしい豊稿にな

ると思います。市電を乗り降りを初めて乗る人にもっとわかりやすく!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3799 市内に大きい体育館をつくることで、街のにぎわいを創出する。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3800 地元で、プロの選手やアーティストを見られる機会が増えそれにより、市外県外からの集客も見込まれ、豊橋市の活性

化につながっていくと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3801 大きなアリーナがあれば何かと動きやすくなると思うし、それを使ってイベントとかをやれば、人も集まると思うので

良いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3802 この施設は豊橋市に必要だと思いました。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3803 もっとバスケとかスポーツ、運動をできるような場所をたくさんつくってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3804 有名アーティストのコンサートなどが開かれたら、活気が溢れていいと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3805 バスケが見れるから。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3806 有名人をたくさんよんでほしいです。自然災害が起きたときに、避難場所になってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3807 有名人を呼んでください 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3808 豊橋市の活性化につながる。有名なアーティストのライブなどが見れる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3809 バスケットに触れる場所が増えるのはとてもうれしいことなので、いいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3810 最近災害が多いため、防災型にすることで安心できると思うし、バスケットなど体を動かして楽しむことができるので

とてもいいと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3811 子供たちが喜ぶだろうし、地域の活性化に繋がると思います。また有名人にも会えるそうなので、施設を整備するにあ
たってプラスのことが沢山あると思ったからです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3812 地域活性化につながる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3813 大きなイベントを開催してほしいてす。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3814 有名人に会える 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3815 この施設ができると地域の子どもたちの未来が明るくなると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3816 地域の活性化につながって町がもりあがると思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3817 いろんな人と関わることができると思うから良いと思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3818 有名人と会える。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3819 皆と触れ合える場が作られるのは嬉しいので替成です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3820 有名人に会いたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3821 有名人に会える。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3822 防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。子供たちがのびのびと運動ができ大人たちが健康維持で運動がで

きる環境が整ったら良いと思います。子供が夢を持てる場であって欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3823 市外の避難者も受け入れ可能にして下さい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3824 災害時に近隣の県外の避難者も受け入れてもらえるようにして下さい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3825 街の賑わいで必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3826 街の賑わいで必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3827 近くにアリーナができたら楽しみが増えます。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3828 近くでトップクラスの試合観戦できるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3829 すごいおもしろそうだと思った 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3830 ・スポーツを地元で見られるチャンスが増える・スポーツをする場所が増える・災害時、(特に南海トラフ)防災拠点にも

なる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3831 やたいがたくさんある祭りがしたいたいいくかんのれいぼうかんりをしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3832 ○多くのプロスポーツを地元で観る機会があれば、子ども達に刺激や夢がふくらみよいと思います。お年寄りにも地元

なら足を運びやすく、楽しみが増えると思います。○コンサートなど他のイベントが行えると楽しみが増えます。○利

用しやすいようにして欲しい。(駐車場や公共交通機関) 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3833 プロスポーツや試合、他のイベントを新しいアリーナで体感できるのは楽しみです公共交通機関の利用面でアクセスし

やすくなれば今より利用するハードルが下がり、より多くの人が利用できそう老朽化の問題も解決されるのであれば、

安心して過ごせそうです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3834 ○設備の整った施設で子どもたちがスポーツに取り組める環境ができるのは良いと思う。○スポーツ以外のイベントな
どもあると、地域の活性化に繋がり良いと思う。・豊橋公園には球場や競技場を利用するのに、何度も行ったことがあ

るが、毎回駐車場がいっぱいで困る。公共交通機関のアクセス性も大切なのはわかるが、駐車場も充実させてほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3835 フェニックスはもちろん、他の競技やコンサートなどやって欲しいです。豊橋がにぎわうといいです。駐車場増やして
ください。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3836 スポーツみたい! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3837 新アリーナで、バスケをしてみたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3838 新アリーナができるのを楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3839 新アリーナが、できるのを楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3840 自然災害の多い我が国で、防災と、スポーツを乗ねた施設を作る事は非常に良い事と思います是非、実現させて頂きた

いと願います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3841 防災型アリーナの完成を楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3842 防災、スポーツの多方面で地域の寄り所となる豊橋防災型アリーナの完成を楽しみにしております。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3843 豊橋モデルとして、日本にアピールし、色々なイベントでの集客も期待できると思います。早期完成を望んでいます 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3844 防災機能、スポーツによる青少年育成、地域振興等幅広く役立つ施設を建てて下さい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3845 防災、スポーツによる地域振興に資する施設と聞いております。完成を楽しみにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3846 防災型アリーナが豊橋市民の希望になることをお祈り申し上げます。建設を楽しみにしております。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3847 スポーツ・防災拠点となる施設と聞いています。地域振興に於いても重要な施設だと思うので完成する事を楽しみにし

ています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3848 施設の早期完成を期待します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3849 ホームアリーナは、必要と思われる。アリーナ等の施設整備にて賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3850 島根県には BI リーグの有力チームである「島根スサノオマジック」がありますが少子高齢化が進む本県において、県民
の誇りと地域の活性化に大きく貢献していると思います。豊橋においても市民が誇りと希望が託せるように地元の B-1

チームの活動は必要だと思います。また最近は全国でも地震が多発しており防災拠点施設を兼ねた「多目的屋内施設」

の整備は必要欠くべからざるものと考えております。よって、早期の建設促進を望むところです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3851 早急に実現できるように、せつに希望しております。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3852 施設の完成を楽しみにしています 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3853 早期にスタジアムが完成して島根スサノオマジックと対戦できる事を願っています 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3854 屋内施設にて観戦出来るのを楽しみにしております 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3855 豊橋市をスポーツを通じて盛り上げるためには町中にアリーナを設置することが必要だと感じます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3856 豊橋から日本初のスポーツアリーナが必要 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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3857 スポーツの力で町を元気に、たくさんの人が町に来てもらえるために必要だと思います。豊橋から世界中の人が集まり、
プロスポーツを生で体験できるようになるとうれしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3858 地元で世界レベルの大会ができるアリーナがあることで、子供たちが本物に触れる機会をもてることは良い環境だと思

う。アリーナで地域に根付いたプロスポーツがあることは地元の誇りになる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3859 アリーナができることで、市民の子ども達が少しでもスポーツに触れ合う機会が増えるを切に願います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3860 いろいろなスポーツの試合をみて応援したいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3861 豊橋市の活性化に期待。様々な企業がアリーナをきっかけに豊橋市を知ることになると思う 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3862 有名アーティストが出演する場所になれば若い世代の支持も得られて永く使える場所になると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3863 豊橋でプロスポーツをきっかけに人材交流が生まれることが豊橋の活性化につながると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3864 多くのプロスポーツを地元で生で見られるチャンスが増えると楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3865 バスケットというスポーツを通して豊橋市、三河エリアの発展に大いに役に立ちます。ぜひアリーナの建設を実現して
もらい、有名な退会などが開催されるとむちゃくちゃうれしいです。スポーツは生で観戦することで、臨場感や迫力を

感じられるのでそういったスポーツ好きがアリーナを通して増えてもらえるとうれしいです。アリーナ建設することで

豊橋市を活性化させて下さい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3866 勤務先が「三遠ネオフェニックス」のスポンサーをしており、その関係で応援するようになりました。子供のころから
野球をやってきて、バスケットボールには正直興味はありませんでしたが、実際に生観戦してみるとその迫力や観客の

一体感を感じられ、年間に数回応援に行くことになりました。 

チームは弱く、そのあたりの不満はありますが、だからこそより大きく魅力的なアリーナを作ることで更に盛り上げら
れると思います。 

地域の活性化はもちろんのこと、豊橋の全国に誇れるアリーナを作って欲しいと思っています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3867 プロスポーツチームが地元に存在する事は、町の賑わいを保つため良い事だと思います。B リーグチームが残るために
も、多目的屋内施設設備が必要だと思います。一方、B リーグチーム利用以外にどのような利用計画や、現在の候補地に

ついて、駐車場問題や渋滞問題をどのように考えているか、知りたいところです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3868 いろいろな問題が解決できればあったら嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3869 アリーナラッシュと言える昨今、各県や地域で地域活性のためにアリーナなどの興行施設の建設が盛んに行われ、いわ

ばステータスとも言われている中で、アリーナ建設は魅力的な計画だと思います。スポーツチームが拠点とする県や地

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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域には必要不可欠とも言える気がするので、より競技力の向上やエンターテインメント性をはかる際には、建設に関し
てはポジティブな判断だと思います。 

3870 豊橋に新アリーナを建設していろいろな興行等誘致するのはよいととても考えております。多々いろいろな方々の意見

を取り入れて皆様が納得していただけるように豊橋公園では駐車場や渋滞(今でも渋滞はあるのに)の懸念は意見を聞き

ます。最終的に今の場所ではなく豊橋動植物園との融合など現在ある競技場まで取り壊す必要なないのではないかと思
います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3871 多くのプロスポーツを地元で生で見られるチャンスが増えるここと町の活性化のため良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3872 町の賑わいを創出するために必要と思います。・人口減少の食い止めや活気ある街を作るために必要です。・多くのプ
ロスポーツを業務関連の連携先で生で見られるチャンスが増えると楽しみです。・業務関連の連携先で世界レベルの大

会ができるようなアリーナがあれば誇りです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3873 地元からプロスポーツ選手が出たり、プロの試合を観ることができたりまた地元企業のスポンサーなど単なる地域振興
だけでなく経済を盛り上げてくれると思います。室内競技は多数あります。世界大会が行えるレベルの競技場を望みま

す。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3874 新施設には、駅近であったり、駐車場の整備が必要だと感じます。また、大人数の観客が来ることを想定したトイレの

配置や設置数を求めます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3875 三遠ネオフェニックスの活躍が今後も見られるように施設ができると嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3876 プロスポーツが自分たちの町にあるということはとても誇れることだと思います。勝ち負けにより一喜一憂することも

あるかと思いますが、それを含めて未来ある子ども達にとって非常に貴重な経験、学びだと思います。 
他市に誇れる施設でフェニックスの優勝する瞬間をみんなと喜ぶのを今から楽しみにしております。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3877 フェニックスのファンです。アリーナの建設を切に希望します。様々な課題が指摘されていますが、それを超える可能

性があります。豊橋に夢と元気を 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3878 ・現在の豊橋市民総合体育館は中心部から場所が悪く、アクセスに課題がある(ほぼ 1 本道にかなく、イベント終了後の
大渋滞は問題。また椅子・設備を含めて他の市区町村の体育館と比較して劣っている。・愛知県の行政インフラは名古

屋を中心としたエリアに集中しており、東側が貧弱な感じがします。横に長い愛知県としては東西のバランスのとれた

発展が結果として愛知県全体の魅力向上につながるのではないかと感じています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3879 経済効果や、これまで築いてきたプロバスケットホールの歴史をつなけていくことを考えれば、アリーナは今後必要か

と思います。ただ、これほど反対意見が多いということは市民に対してきちんと説明が出来ていないのではないかとも

思います。反対意見が多い状況では、建設後も良い運営はできないと思いますので、反対意見のにきちんと納得しても
らえる対応をお願いしたいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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3880 地元である豊橋市に様々なイベントが誘致され、地元が活性化することを望みます。また地元にてお菓子を生産してい
る企業として地元の方だけでなく他県の方が豊橋にお越しになって当社商品に触れてもらうきっかけになればありがた

いです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3881 アリーナは豊橋の未来を変えるためにも必要だと考えます。コロナ以前から豊橋にはホテルが多く増えましたが、他の

地域への観光のための宿泊場所として利用されているだけで、観光やその他の目的で豊橋を訪れる人は少ない印象です。
豊橋に宿泊して何をやればいいのか、という意見をもらったこともあります。豊橋を目的地にするたにも、その中核に

なりうるアリーナの建設は必要だと思います。北広島のボールパークを目指せるかどうかはわかりませんが、アリーナ

を中心にどうやって街興しをすか前向きに考えることが、豊橋の未来を明るくするのでは 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3882 東三河地区唯一のプロスポーツチームである三遠ネオフェニックスを地域全体で盛り上げるためには、他チームにある

ような収容性とエンターテインメント性の高いアリーナが必要であると考えられます。地域のアマチュアスポーツの大

会(特に学生)を開催することで、憧れの舞台ともなりモチベーション向上にもつながると考えられます。また、音楽イベ

ントも開催することで地域の活性化・集客にも貢献できます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3883 これまで総合体育館でのプロスポーツ大会や、イベントなどに参加していましたがやはり老朽化もあり満足感がいまひ

とつでした。この施設が出来ることにより、整った環境でプロスポーツやコンサートはもちろん、地元のイベントも開

催できると思います。是非ともこの施設を完成させ、活気あふれる東三河にして頂きたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3884 名古屋ではなく東三河で大きなアリープでプロスホークがいつも観られるということに大きな価値があると思います。

活気ある街作りのため大賛成です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3885 住民参加型のイベントやスポーツ観戦など、少子高齢化が進む中で老若男女問わず集える場所がアクセスのよい場所に

できることで、街の活性化につながってほしいと思います。また、防災拠点として機能できれば、東三河一帯を市町を
超えた協力体制を作り上げて欲しい。市電も活用し、アクセスの面でも、観光の面でもこの地域の発展の一助になって

ほしいものです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3886 豊橋市に活性化にとって非常に良い。又、防災上の施設としても大変希望が持てる。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3887 賛成です！ 

サッカーの J リーグが成功を収めている様に、やはり地域とスポーツの関係は密接であった方が良い事は証明されたと

言って良いと考えます。豊橋に新拠点を作り、街が盛り上がれば経済的にも効果大と考えます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3888 豊橋市や周辺地域の将来を見据えると重要な施設と思います。（文化、人の賑わい、防災面など） 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3889 アリーナかてきることで、青少年その他の市民のスポーツの促進がされ、身に良い影響が出るととともに、様々なプロ

スポーツ観戦の誘致でき、その観戦ができるようになる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3890 意見:活気ある街づくりのために必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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3891 三遠ネオフェニックスの B1 リーグ残留ありきである本計画は中止すべきである。当初の建設予定地が洪水発生時の被
害想定区域であった時点で計画の未熟さが明らかである。また、建設後の周辺道路の混雑に関する打開策が明らかにさ

れておらず、このまま計画を遂行することで多大な問題が発生することは明白である。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3892 市内にアリーナが出来ること自体には賛成であるが、テレビ等で特定避難困難地域に建設されると聞いて不安がある。

豪雨・洪水が降っても絶対に水没することはないのか、どれぐらいの雨が降ったら水没する想定であるのか、具体的に
公表してほしい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3893 豊橋でのプロスポーツ根付かせる為に必要、それによって町おこしする。北広島市を見習ったほうが良い。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3894 東三河地域の今以上の盛り上がりが楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3895 アイドルが好きなので、アリーナができることで豊橋でも多くライブが開催されるようになればうれしいなと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3896 豊橋球場の移転使用開始は、新アリーナ建設前に実行して頂きたい。一時的な運動施設の減少は、選手のスポーツ離れ
に繋がります。スポーツ人口減少及び運動能力の低下に歯止めをするため球場の維持・増設を推進します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3897 アクセスのいい場所に多目的アリーナがあると町が活性化するので、ぜひ建設して欲しいと思います。ただし、今の場

所では、市電では大量の輸送は難しく、駐車スペースも確保されないとお聞きしているので、よりアクセスを考えた候
補地を選定して欲しいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3898 プロスポーツやエンタメを東三河へ時び込み、住民が身近に触れることができる環境ができるのは素晴らしいことです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3899 コンパクトシティと中心市街地の活性化は重要なテーマだと考えます。ただし、交通アクセスについて、まちなかに車
が集中しないように駐車場の問題等は十分に検討が必要だと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3900 豊橋、東三河の活性化のためにせび進めていただきたいです。バスケ、バレー、e スポーツなど様々なインドアスポーツ

の全国レベル、世界レベルの大会が行われることを期待しています。一方で、生活している市民や働いている人たちが、

日常的に集うような施設にもしていただきたいです。カフェ、レストラン、貸会議室なども合わせて整備されると良い
と思います。また、豊橋駅からの同線の整備も大事だと思います。市電で行くのも楽しみですが、豊橋のまちなかを楽

しみながら歩いて行けるルートが整備されると良いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3901 まちの魅力向上や当地域で暮らす楽しみの 1 つとして、いろいろなイベントが行われる多目的施設がまちの中心部にあ
ることは必要なことだと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3902 豊橋市が三河地区で存在感が出るための起爆剤として期待しています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3903 地元にプロバスケットボールチームの試合を中心市街地地で観戦できる施設は町の活性化を進めるのに必要な施設と思
います。豊橋の観光資源である吉田場周辺での施般の建設は有効であると思います。また特有の交通手段である市電を

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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インフラとして活用できる点も賛同できます。この立地は豊橋がもっと注目される地域に発展する良い機会になると考
えます。 

3904 豊橋の街を活気ある街にする為にも必要だと思います。周辺の飲食店やお店などにも好影響が期待されると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3905 スポーツを盛んにしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3906 有名アーティストコンサードやプロスポーツの試合などがみられる機会が増えればうれしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3907 ・町の賑わい、地域活性化に期待できる 
・プロスポーツチームの試合を観ることが楽しみ 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3908 ・県外、市外から観光客がたくさん訪れるようになるとうれしいです。 

・そのための施策としてイベント、企画が行われ、アリーナが利用されることを望みます。 

・また、豊橋市民が豊橋駅周辺に訪れるキッカケになり、駅前が活性化するとうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3909 ・コンサートやイベントで人が来まる場所がほしい。人が集まれば活気がでて町の賑わいにつながる。 

豊橋市中心部は他の都市と比較しても魅力のある店や施設が少ない。そのため市内中心街を歩いている人も少なく活気

がない（車はたくさん走っているが）。中心街に魅力あるコンテンツを置くことで、訪問者を増やし現状を変えたい。 
・プロスポーツのホーム施設となるのは、イメージとしてよい。 

・来客数を増やすのであれば音楽コンサートの開催をしてほしい。駐車場が小さいという問題があるため、市外、県外

から目的を持った人が電車でやってくる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3910 防災施設を充実させた場所が中心部にあると安心。また公共交通機関で気軽に行ける場所にあることにより多くの集客
が見込める施設にする。木材(県産材)を利用して温もりのある施設にする。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3911 アリーナ建設=町が賑わう、活気ある町なるといった単純な話ではないと思います。現状、アリーナ建設に関する豊橋市

と市民の考えにはかなりギャップがあると思うので、建設的な対話を進め、豊橋市や市民にとって意義のある施設が建
設できるといいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3912 地域の様々なイベントに活用できるスペースとして期待いたします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3913 イベントの大小は問わず地方でも様々なテーマに触れられる催事が計画的に実施れることを期待しています。また、ア
リーナだけでなく、アリーナを含めて豊橋の魅力がほかの地域の人々にも伝わり、一度アリーナに来た人が、今度は観

光として豊橋に来てみようと思えるような広がりにつながるといいなと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3914 世界で最も平均年俸が高いプロスポーツリーグは NBA です。この事実だけでも、バスケットボールの持つ経済的インパ

クトの可能性は明白で、東三河にプロのバスケットボールチームがあることのメリットと言えます。地方創生のカギと
なる人口の社会増、とりわけ交流人口の増加を図るにあたり、日本中の相手ブースターが入れ替わり来訪するバスケ観

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

戦は大きな推進力になり得ます。新 B1 の基準はより持続可能で地域に貢献できるかどうかを問われるものですが、それ
故に、この機会を市民一ことなって生かさなければ、長年停滞している豊橋の空気を 

3915 プロスポーツが身近にある街は、大変誇りに感じています。 

今以上に、身近な存在として、かつ、市民の誇りと感じられるような、アリーナの建設を願っています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3916 地域おこしの起爆剤として、バスケットボールで盛り上がることは地元民の期待と感動夢を与えてくれます。新しいア
リーナで新しい感動を呼び起こし、活躍する選手を応援して盛り上がることは非常に喜ばしいことです。また、世界レ

ベルの試合が見れるようになると感動もひとしおです。新しいアリーナに期待大です。宜しくお願い致します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3917 バスケットプロスポーツ発展の為に必要だと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3918 ・豊橋公園に新アリーナは反対です。 

・市民の公演が少なしなる。 

・駐車場の確保ができない 
・元々渋滞の国一が余計に渋滞 

・この前の水害でさえ通行不能となる 

・川や海からの水害を受けない場所を再検討 
・二川の動物園の横(二川駅が利用できる) 

・石巻の石巻山の麓(豊橋インターが出来れば東名が利用できる) 

・相見積をしつかりやり再安値で計画してほしい 
・企業や個人でもアリーナ建設の寄付を募集してほしい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3919 街の賑わいを創出し、人口減少を食い止めるために必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3920 本物のイベントを地域の子供たちに体感してもらうためにも、早い整備が必要と考えます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3921 ・町の賑わいを創出するために必要だと考えます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3922 豊橋を盛り上げて行くためには必要だと思います！ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3923 スポーツや文化的なイベントの開催ができる大型屋内施設は東三河には少なく、利便性の良い施設が、各種イベント開

催に繋がる事は、歓迎します。官民問わず開催出来る様な仕組みも含めて頂けると尚選択肢が増えて良いと思います、、 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3924 子供達がスポーツをより身近に触れ合える施設があると、教育にも良い。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3925 たくさんの大きなイベントをやって、地域発展に貢献してほしいです。日本中、世界中から人が集まる場所になってほ

しいです。自然災害も増えてきているので、安心安全な避難場所になることも期待しています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3926 コンサートなどのイベントが楽しみです 
ただ、交通機関が市電しかないのが弱点 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3927 街の賑わいと、スポーツ文化の象徴であるアリーナ建設は楽しみがいっぱいです。是非実現してほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3928 観光目的の一つとなり、活気のある街になったら、とてもうれしく思います。また、子供の頃からいろいろなプロスポ
ーツに触れる事で、市民から世界で活躍できる選手が多く輩出されると思うと、とても楽しみです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3929 プロバスケットボールチーム 三遠ネオフェニックスが好きなので是非大きなアリーナで観戦したい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3930 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになったらうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3931 街中にアリーナが出来ることにより、身近にプロスポーツが、観戦出来る機会が増えて、とても楽しみです。地域の子

供達が身近にプロスポーツに触れられることは、とても大きな財産になります。 

そこには新たな人流が生まれ、新たに豊橋市に来る人が増え、活気ある街作りに役立つと考えられます。コンサートや
イベントの開催、防災施設としての役割にも期待しています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3932 子供たちや地域のスポーツ振興のためにも是非町中に近い豊橋公園付近への体育館の建設を希望します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3933 豊橋に人が集まり経済効果も上がり活気がある街になると思うから 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3934 賛成です。豊橋で世界レベルのイベントが開催出来るようなアリーナがあれば誇りです。また、地震等の災害で頼りに

なる施設があることは市民として安心です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3935 大人だけでなく、子供がスポーツに触れられる機会が増やせるような施設づくりをしていただけると嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3936 ・応援している三遠をもっと活動の幅が広がり、ファンと一緒に盛り上がりたい 

・今後どのような災害があるかわからないので防災の面で必要だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3937 各種スポーツの大会やコンサートなど行われるようになったら嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3938 子供が夢目標を持てるような環境になったら嬉しいです。 

スポーツを生で観戦できたり選手と触れ合う機会があったり有名なアーティストから認知度は低いけど興味を引くよう
なコトに活動している方の体験型公演だったりいろな体験を通して明るい未来を描けるようなステキな場所になったら

嬉しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3939 ・「B.LEAGUE」の最高峰である B1 リーグに所属する「三遠ネオフェニックス」の試合をはじめとするプロスポーツ

を、臨場感あふれる環境で観戦できることは魅力に思う。 
・また、「三遠ネオフェニックス」の試合会場がまちなかになることにより、試合前後に飲食店や商業施設に立ち寄れる

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

386 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

ことは利用者として魅力に思うので、周辺の理解を得てまちなかの賑わい創出にも寄与する形ですすめていただきたい。 
・あわせて、遠方からの交通アクセスの良さを活かしたアウェー客の来場および滞在増加の取り組みにより、地域活性

化につながるこ 

3940 活躍されてる方が地元で見れたら嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3941 ・豊橋市の地域活性化に期待できる。 

・豊橋市のスポーツ行事の場に利用でき参加しやすさが期待できる 

・プロスポーツチームの試合をその場で観ることができる 
・有名人のツアーやコンサートがあれば参加できるととが期待できる 

・防災の拠点として利用できる施設になれば市民の安心感が高まる。 

・地元に日本や世界規模の大会や博覧会を開催できる規模の施設があると、参加や観る期待感が増える。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3942 素敵だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3943 アリーナ周辺の設備が重要かと思います。 

アリーナ周辺で買い物ができない、アリーナで開催するイベントに対して参加者の宿泊施設がない、アリーナまでの移
動方法が少ないなどの課題が少ないと県外からでも参加しやすいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3944 駐車場が確保できるのであれば良いと思います。 

街中に作ると、有料駐車場を避けて、路上駐車とか近隣に迷惑になると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3945 既存施設ではできていないことができる施設を希望します。 
施設が普段からフル利用されれば、外から豊橋に足を運んでくださる方が笛、経済もまわりますよね。 

希望は中途半端な大きさの施設でなく、5000～10000 人規模のイベントが可能な施設です。 

おそらく三河にはこの規模の施設が無いと思うので。 
今後として、駐車場確保や電停整備などアクセス面や飲食店や土産物店、施設外の所で楽しめたり休憩できる物が近隣

に無ければ魅力も半減してしまうので、そちらにも力を入れてくださること期待しています。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3946 新しい体育館ができることで、新しい設備も整い、有効活用できると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3947 主人が元アスリートです。アスリートにとって試合会場雰囲気は試合への気持ちの入り方やモチベーションに影響する

と聞いたことがあります。スポーツをする側にとっても見る側にとってもワクワクするようなアリーナが豊橋にあるこ

とで、観光にも繋がりますし、スポーツで豊橋がますます活気付くことを期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3948 賛成です 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3949 プロスポーツの試合やコンサートなどのイベントが行われるようになれば街が活性化すると思うので賛成です。駐車場

が無いそうですが、駅前にたくさんあるので市電に乗ったり徒歩で行けるように順路の整備をすれば周辺地域も元気に

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

なると思います。 
市営球場が無くなるのは残念ですが、市内には球場がたくさんあります。別で建設するのではなく、東田球場や市民球

場、高師緑地公園や石巻の運動場を整備すれば子ども達の活動や草野球でも充分使えます。 

公共施設であれば市民の為の施設であることは大前提ですが、他の地域の人を呼んでお金を落として 

3950 町の賑わいと豊橋市のスポーツ盛り上げに必要だと思います。スポーツを楽しむすべての人の為に。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3951 観光、ショッピング、食事など豊橋駅から会場までのおすすめ徒歩ルートをいくつか設定して、楽しみながら往復でき

ると良いです。 
アリーナイベントに参加される著名人がお店紹介などをしてくれると盛と思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3952 新しい地域の魅力を作ることは必要だと思います。周辺市町村には商業施設などの新スポットができ、豊橋から出掛け

ることが多くなりました。それらに負けない、他の地域から人を呼び込めるものとして期待しています。 

自分が何度も行くところは、施設そのものの感動以外にも、交通インフラがしっかりして行きやすいところです。市電
やバス、道路や駐車場の整備もお願いします。あと、総合体育館などの他施設も寂れて埋もれないように、きちんと手

を入れて有効活用して欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3953 コンサートやフェスなど、音楽イベントが開催されるようになってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3954 スポーツの大きな大会が地元で開かれるといいなと思います。有名選手を見に行くことができれば、嬉しいです。 

また、それに伴い豊橋市の駅前などが今以上に活性化されるといいなと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3955 有名アーティストの公演が行われるとよいと思いますが、総合体育館を修繕すればよいのでは、という思いもあります。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3956 フェニックスの新 B1 参入や地域のスポーツ振興、ライブや各種イベントにより地域が活性化される。 

また遠方からの来訪者が増えることで地域経済への好影響ものぞまれる。 

有事の際に地域の防災拠点としての役割も担える。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3957 豊橋市市内におけるスポーツ振興施設の安全で有用な施設は地方日治体主導で設立する必要性が高いものと考えます。

ただし、税金による建設ならびに管理が必要な施設の場合、未来を見据えた市民の理解と協力が不可欠なのは言うまで

もないことと考えます。 
市内のランドマーク的な施設の場合、その安全性の担保は最優先であり、同時に周囲への環境配慮や治安維持など付帯

的課題に対しても、予算を含めた解決策の同時模索が必要と考えます。 

未来を担う子どもたちにとっても、現在進行形で活動中な子どもたちにとってもより良い施設の存在はまちの発展 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3958 市民も使える施設になるのであれば 賛成ですが 無用の長物になるのであれば反対です。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3959 ・豊橋が更に活気あふれるようになると嬉しいです。 

・人気なアーティストの 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

イベントが定期的に開催され、 
豊橋は子育てしやすさランキングが上位なので、ぜひ子どもと一緒に楽しめる空間ができると嬉しいです。 

3960 豊橋駅からも徒歩で行くことが出来る、大きなアリーナを期待します。スポーツだけではなく、有名なアーティストの

コンサートやライブも楽しみです。今の総合体育館では物足りないと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3961 ・なるべく車を使わないように公共交通機関の整備と豊稿駅→豊橋公園は歩いても 20 分なので応援ロード等の整備が
必要(豊橋公園周辺は今でも朝晩は大渋滞です)(しかも周辺の店舗は寂れるばかりです)・吉田城の史跡価値と緑豊かな

豊橋公園を維持し、整備できるのであれば賛成致します(今はあまりに汚いし、夜は不気味です) 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3962 必要無し 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3963 長い間親しまれている豊橋公園を大きく変え、現在でも駐車場不足や渋滞を引き起こしている豊橋公園に設営するのは

間違っていると考えます。また、豊橋市では黒字化が見込めない規模のアリーナを建設、維持を行うだけの財力がある

ならば、6 月の大雨災害のような災害対策費用に充てるべきだと考えます。計面規模を見直し、現在の体育館建て替えか
に留めるべきです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

3964 豊橋が通り過ぎる街でなく、目的地になるかと思うので、豊橋の活性化のためには必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3965 地元にアリーナがあることでいろいろなイベントができるようになり、活性化にもつながると思います。また防災にも
特化していれば今後のことに向けて安心感も生まれるかと思います。 

地元で三遠ネオフェニックスを生で観戦して応援し続けたいです！！ 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3966 プロモアマも使えるような施設ねら賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3967 活気ある街にするために規模の大きなスポーツイベントやエンターテイメント、展示会などを開催する施設が必要。街

中にあれば市外からも多く人が集まり、商店街のお店や飲食店、商業施設にも人が流れる。豊橋の名前を広める広告塔

的存在になると良い。また市役所の近くに防災機能を持たせることで街の安心安全につながる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3968 豊橋公園での設置に反対です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

3969 ワールドカップクラスの試合をみさせてもらいたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3970 アーティストのライブや大さなイベントなどを行う際の会場になってくれると嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3971 町の活性化に繋がる為必要だと感じます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3972 年に一度のプロ野球の試合があるだけでも、その日は、盛り上がります。ぜひ立派な施設をつくってください。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3973 多目的に、天候関係なく利用できる屋内設備はあってもいいと思います。屋外も活用できるようにして、建設地界隈が
常ににぎわっている状態になればいいと思います。建物だけあって賑わいがないと寂しい、賑わいがないと手入れも疎

かになってマイナスイメージの象徴になるので良くない。直接的に建設費・維持費が回収できなくてもいいと思うので、

綺麗に使いつづける意気込みがあるなら、作った方がいいともいます。地元のプロバスケットボールチームの試合や練
習に活用できるなら、稼働率も低くはないと思うのでいいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3974 町中の活性化と、子供達への未来への投資として期待しています。夏の暑さの厳しさや、共働きで帰りが遅いなどで、

どうしても室内で遊ばせる事が多く、子供が安全に体を動かして思いっきり遊べる屋内スペースが、近くにほしいと感

じています。気温は年々、上がってしまうと思うので。子供だけでなく、地域の人達みんなのスポーツの拠点となるこ
とで、健康寿命が伸び、活気ある地域となるとより望ましいと思います。プロスポーツが近くにある事は、スポーツや

体を動かす事を身近に感じる機会を増やし、娯楽だけでなく、健康にも寄与してくれる 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3975 活気のある町づくりのために必要です。また、子供にとって、プロスポーツを身近で見れるのは、素晴らしい財産にな

ると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3976 地元に多くのスポーツやコンサートが行えるようになれば町も活性化すると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3977 中にドッグカフェがほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3978 展示会(アウトドアグッズなど)があるとうれしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3979 年寄りでも刺激を受けれるような施設にしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3980 防災拠点としての役割を果たしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3981 高齢者も参加できるようなイベントもあるとよい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3982 バスケ以外のイベントもお願いします 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3983 地域が盛り上がるようなイベントを定期的に開催してほいい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3984 多種多様なスポーツの試合が観戦出来る場にしてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3985 アイドルを呼んでライブしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 



 

390 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

3986 乃木坂のライブあったらうれい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3987 アリーナ建設については賛戚です。イベントやスポーツ、コンサートなどのもよおしものが多くなれば、豊橋や地域の

発展につながると思います。また、防災拠点としてのアリーナも十分に機能してくれると思っています。ただ、駐車場

や近隣の住民の皆さんへの対応(説明)をもっと丁寧に十分にしてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3988 基本的にアリーナ建設に対しては概ね貸成です。しかし懸念する点は駐車場が十分確保されているのかという所です。

現在、三遠ネオフェニックスの試合を豊橋総合体育館に観戦に行く際、臨時の駐車場に案内される事も多いが、総合体

育館周辺と比べアリーナ建設予定地の豊橋公園周辺には臨時駐車場として利用できる場所が無いように感じます。駐車
場が用意できないのであれば市電やバスなどの公共交通機関の充実案を具体的に説明して欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3989 先日の雨での被害があった時に、豊橋の町は防災型アリーナがあると安心です。有名な人のコンサートができれば、人

が集まるようになるし、豊橋、豊川、浜松の経済活性化できると思うので必要と感じます。またプロのスポーツ(色々)み

ることがでまれば、三遠地区からプロ選手の輩出にもつかがると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3990 ・有名アーティストのライブが地元で楽しめるようになると嬉しい。 

・有事の際、近くに防災施設があるのは心強い。 

・ハンドメイド品等の即売会イベントが開催されると嬉しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3991 災害時等に有効な施設が増えるのはとても心強い多くのイベント等で人が集まり、周辺にも活気が出る事に期待したい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3992 プロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3993 多目的屋内施設楽しみです。 
ミニバスケットボールのコーチをやっております。フェニックスカップを多目的屋内施設で定期開催して頂けると嬉し

いです。 

アクセス性が良い施設にして欲しい。駐車場も必要です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3994 プロのスポーツやアーティストのコンサート、イベントなどで活用されるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3995 ・プロのスポーツをたくさん観たい。 

・災害の時に役に立って欲しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3996 ・防災施設が新しくできるのは有事の際に心強い。 

・トップレベルのスポーツの試合を生で観れるのは楽しみ。 

・有名アーティストのコンサートを東三河で観れるのはありがたい。 
・地域の活性化になるのでぜひ計画を進めて欲しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

3997 ・街の活性に繋がるイベントの場として大きく期待しています 

・電車、バス等の公共交通機関や商業施設の発展も合わせて、防災目線で進むと良いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

3998 異常気象が続く昨今、このような防災施設の必要性を強く感じます。とは言えそれにしか用途のない箱物にお金をかけ
ることは物価高騰の世の中で逆行する考えとなりますが今回のような様々なコンテンツに利用できる施設であれば市民

1 人 1 人が生き生きと暮らす糧となるものと考えます。是非お話しを進めて行って欲しいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

3999 早く建設して頂きたい。 

この数年間なにをやっていたんだ 
スピードが遅すぎる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4000 早く建設して頂きたい。 

アリーナへのアクセス問題も何とかしてほしい 
車で行きたい。 

大きい駐車場も求む。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4001 ・街中が活性化していいと思います。 

・子ども向けのイベントを行ってほしいです 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4002 ・豊橋市民でない人も利用がしやすいように、まちなか中心部に出来たら嬉しいです。 

・県外からも人が集まるような、イベントをして欲しい。 

・防災施設としても利用できれば安心です。 
・地域活性に役立ってくれることを期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4003 施設の建設に関しては大いに賛成です。 

私自身バスケットをしており、高校時代の試合会場が今のフェニックスのホームコートのある豊橋体育館でした。プロ

の試合はもっと格好良く、特別な場所であるべきです。他にもコンサートなどで使用出来るのであればとても良いと思
います。足を運べるのを楽しみにしてます! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4004 多目的な屋内施設建設計画ということでスポーツやイベントだけでなく震災や水害時の避難場所として利用できる市民

のための施設であってほしいと思っています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4005 たのしそー。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4006 めっちゃ楽しみ! 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4007 ダンスバトルみたい！！！！！ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4008 綺麗なアリーナで様々なスポーツやイベントを観戦・参加できることを楽しみにしています。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4009 総合体育館では、トイレ数も少なく(多くが和式トイレ)子どもから年配の方が利用しにくく、多くの方が並ぶため、大き
なイベントを催しにくいかつ参加・観戦も誘いにくい。現代にあった設備の整ったアリーナを建設してより多くの方が

利用しやすい・呼びやすい施設にしてほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4010 とても楽しみです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4011 とても楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4012 駐車場をたくさんお願いします。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4013 鳳来からもスムーズに行けるようにしていただきたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4014 とても楽しみ♡ 
赤ちゃんルームも欲しいです♡ 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4015 新城・豊川からもシャトルバス etc だしてくれると嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4016 とても楽しみにしております。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4017 駅からシャトルバス出してほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4018 とっっっても楽しみにしています！！！ 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4019 とっっっっっても楽しみです♡♡♡ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4020 とても楽しみです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4021 とても楽しみにしています！！ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4022 楽しみです!!! 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4023 楽しみです！！ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4024 楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4025 地域活性化されるためには必要だと思います。地元でプロバスケの試合を観たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4026 地域振興のために必要です 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4027 たのしみです 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4028 たのしみです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4029 たくさんの人と交流できるといいな 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4030 どんな設備があるのか気になる 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4031 たのしみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4032 楽しみです 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4033 楽しみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4034 楽しみです 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4035 楽しみだ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4036 多目的屋内施設が豊橋に（アリーナ）ができるといいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4037 多目的屋内施設が(アリーナ)豊橋にできるといいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4038 豊橋市の活性化に繁げてほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4039 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4040 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば読りです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4041 コンサートが行われるのが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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4042 スポーツ・音楽等の多くのイベントに使われるのが楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4043 試合をたくさん観たいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4044 コンサートが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4045 アリーナできるの楽しみにしてます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4046 バスケの試合が楽しいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4047 スポーツ以外で使いたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4048 でさるの楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4049 一度は使ってみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4050 アリーナ楽しみにしています 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4051 孫の試合を新アリーナで見てみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4052 孫の試合を新アリーナで見てみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4053 街の賑わいを活性化するのに必要だと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4054 ・プロスポーツを生で見たい 
・有名アーティストのコンサートなどやってほしい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4055 有名アーティストのコンサートやってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4056 プロスポーツ(バスケ)を見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4057 活性化さ直れればいいと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4058 友達のバスケの試合を見に行きたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4059 有名アーティストのコンサート見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4060 有名アーティストのコンサートやってほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4061 大きなイベントができる新アリーナがあれば、多くの人が豊橋を訪れ、豊橋の経済発展が期待できると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4062 小学校での部活動が廃止され、スポーツへの興味関心が薄くなりつつある世代にも、新アリーナが建設されて色々なス
ポーツイベントが行われることで子どもたちのスポーツへの関心が高くなるのではと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4063 スポーツやライブ等を行い、豊橋に活力を。 

交通事情は、その後の話。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4064 スポーツ、コンサート、豊橋の町おこしにとてもいいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4065 豊橋を知ってもらう良いキッカケになると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4066 新アリーナで全国インディアカ選手権、シニアの部、ぜひ開催して下さい!! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4067 子供達が新アリーナでバスケの試合をするのを見たいです。 

他にもコンサートとかも出来るようになったらうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4068 子供たちが新アリーナでバスケをするところを見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4069 有名なアーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4070 あたらいアリーナでバスケをしたりプロのせんしゅのしあいを見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4071 有名なアーティストのコンサートなどが行われれるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4072 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4073 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4074 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4075 有名なアーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4076 豊橋の活性化の為、またはシンボルとしてぜひ建ててほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4077 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4078 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4079 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4080 街の賑わして創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4081 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4082 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4083 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4084 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4085 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4086 街の販わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4087 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4088 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4089 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4090 有名なアーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4091 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4092 地元で世界しべルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4093 人口減少の食い止めや活気ある街を作る為にも必要です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4094 街の賑わいを発創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4095 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4096 新しい体育館楽しみにしています 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4097 豊橋に人が集まるようになるのは大切なことです。 

施設は必要であると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4098 豊橋市、東三河の経済の活性化につながるとよいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4099 プロスポーツを豊橋で見られるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4100 バスケ以外にも大きなイベントが行われるようになるとよいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4101 高齢化社会の中でスポーツに地域を挙げて取り組むことは非常に重要なことだと思う。体育館建設により多くの市民が

スポーツや活動に関わることができると思うので建設に賛成したい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4102 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4103 色々なアーティストを呼んで豊橋をもっと活性化させてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4104 色々なアーティストを呼んで豊橋をもっと有名にしてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4105 子どものしせつを作ってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4106 子どものしせつ作ってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4107 新しい体育館たのしみです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4108 気軽にあそべるところを作ってほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4109 子どものしせつを作ってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4110 新しい体育館楽しみにしてます 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4111 誰でも使えるようにしてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4112 料金安くしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4113 使いたいです 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4114 使いやすくしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4115 スポーツだけでなくイベントなどを多く開催してほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4116 バスケットがいっぱいしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4117 気軽にだれでも来れるアリーナにしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4118 アーティストのコンサートなど行われれるようにしてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4119 豊橋市だけではなく、東三河の人達が気軽に来れるように駐車場や、交通の便を改適にしてほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4120 利用料を安くしてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4121 ジムを作ってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4122 子どものしせつを作ってほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4123 利用料金安くしてほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4124 新しい体育館楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4125 アリーナ楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4126 アリーナ楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4127 1 度は使ってみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4128 新しい体育館楽しみにしてます 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4129 楽しみにしています!! 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4130 アリーナが出来るのを楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4131 カップルでたのしめるところ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4132 ダイエットのするところがほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4133 いろんなスポーツが見れそうでたのみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4134 多くのプロスポーツを地元で生でみられるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4135 豊橋市の活性化につながるので、賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4136 プロスポーツを生で見るのが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4137 プロスポーツを生で見るのが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4138 プロスポーツを生で見るのが楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4139 プロスポーツが生で見るのが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4140 新アリーナで選手のみなさんといっしょに、バスケをして、試合をすごいはくりょくで見れたらいいなとおもっていま
す。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4141 プロスポーツが生で見るのが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4142 プロスポーツを見れると嬉しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4143 コンサートが地元で行われると嬉しい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4144 たくさんの人が入れるアリーナがあると良い 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4145 街のにぎわいが必要と思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4146 楽しく、すてきな体育館にしてください。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4147 ・スポーツやエンタメで街に賑わいをもたらしてほしい。 

・地元で有名人のコンサートやスポーツ観戦を楽しめたらうれしい。 

・プロスポーツの観戦等楽しめる事で子ども達へのすばらしい影響があると思う。 
・防災施設としても利用できると、リッチ的にもとても安心です。 

・公共交通機関を利用して施設まで行くことができると利用者の幅も広がると思う。 

・街を活気付ける為には必要不可欠だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4148 ・将来を担う子供達が、多くのスポーツに触れる機会、場所として、必要だと思います。 

・自分の興味を持ったスポーツ選手の試合を見ることで、子供達のとても良い刺激になると思います。 

・人が集まる場所、活気あふれる場所、人との撃がり、今の子供達にとって、とても大切だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4149 バスケができる場所が増えたらうれしい 
バスケの試合も見たいし弟が試合できる場所がほしい 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4150 バスケができる場所が増えたらうれしい 

バスケのしあいも見たいし自分もしあいできる場所がほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4151 ・子どもたちがスポーツできる場が増えるとうれしいです。 
・防災の面でも街の中にあると安心です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4152 ・子どもたち、そして大人もスポーツをする場所、そして観戦できる場所が増えると楽しみが増えていいと思います。 
・防災の面でも、街の中にあると安心です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4153 もっとバスケットボールのれんしゅうができる場所がふえたらうれしい。 

しあいもたくさんできたらうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4154 ・練習や大会ができる場所が増えれば街の活性化につながると思います。 
・豊橋市、愛知県を代表するような施設ができたらうれしく思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4155 ・練習や、試合、大会ができる場所が増えると街の活性化につながると思います。 

・豊橋市、そして愛知県を代表する施設ができたらうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4156 防災施設として役に立つと思われます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4157 有名アーティストが来る様になるとよいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4158 豊橋市活性化のため、賛成します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4159 家の近くに体育館が出来たらイベント事も増えるからうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4160 コンサート等が行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4161 ・豊橋にスノーマンが来れば何でもよい! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4162 ・郷ひろみのコンサート会場になってほしいです。 
・豊橋が豊かになってくれることを願う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4163 ・ナゴヤドームに負けないくらいの広い屋内野球場となってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4164 ・スポーツ・ライブ観戦ができるとても大きな会場となってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4165 ・将来ダンスの世界大会ができる会場となってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4166 体育館が出来ればイベントが増え子供達が楽しいから 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4167 近くに体育館が出来たら町がにぎやかくなる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4168 コンサートがたくさん開かれれば良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4169 街の賑わいを創出する為に必要 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4170 試合の会場として、使われるのを楽しみにしています。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4171 子供たちに夢をあたえる場として、とても良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4172 プロの試合を見れる機会が増えるので良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4173 プロの試合を多く見れると思うので、賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4174 プロの選手とあえるようになるので、体育館を作ってほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4175 子供に夢をあたえる場として、良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4176 子供たちに夢をあたえる場として、良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4177 豊橋市の活性化につながるので賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4178 子供たちに夢をあたえる場として良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4179 コンサートが行われるようになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4180 活気ある街を作るのに必要だと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4181 子供に夢を与える場所として、必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4182 子供に夢を与える場所として、必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4183 夢を与える場として、賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4184 夢を与える場として賛成します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4185 夢を子供たちに与える場として、賛成します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4186 豊橋市の活性化につながるので、賛成します。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4187 夢を与える場所として、必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4188 夢を与える場として、必要と考えます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4189 新しい体育館でバスケがしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4190 ちゅうしゃじょうをふやしてほしい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4191 新しい体育館でバスケがしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4192 新しい体育館でバスケがしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4193 新しい体育館でバスケがしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4194 新しい体育館でバスケがしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4195 5000 人入る体育館でプレーしたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4196 子どもたちがかっこいい体育館でプレーをするのを見たいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4197 子どもが高校生のうちに完成させてください 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4198 弟がプレーする所を見たいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4199 総合体育館だけではいつも協議がかさなって困ります 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4200 新しい体育館でプレーしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4201 新しい体育館でプレーしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4202 新しい体育館でプレーしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4203 新しい体育館でプレーしたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4204 新しい体育館でバスケをしてみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4205 新しい体育館でバスケが見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4206 新しい体育館でバスケを見たい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4207 新しい体育館でバスケを見たい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4208 バスケをみたいから 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4209 新アリーナでバスケをしてみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4210 新アリーナが、できるのを楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4211 新しい体育館見てみたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4212 新しい体育館見てみたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4213 新し体育館でバスケしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4214 新しい体育館でバスケしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4215 新しい体育かんでバスケしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4216 バスケがしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4217 バスケがしたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4218 バスケがしたいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4219 バスケがしたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4220 バスケしたいです!! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4221 バスケット応援したい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4222 スポーツみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4223 バスケしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4224 むすこがバスケしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4225 バスケがしたいです!! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4226 バスケがしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4227 活気ある街をつくれたらうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4228 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4229 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあれば誇りです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4230 地元で有名な人などのライブなどできるようにしてほしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4231 ・防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4232 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4233 人口減少対策で必要だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4234 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです・ 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4235 防災施設としてまちなか中心部に出きると、町の人々も安心して生活ができ、活気にあふれると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4236 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4237 バスケの試合をそこでできるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4238 賑やかな町になったらうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4239 街がにぎやかになれば良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4240 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあればうれしいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4241 地元で世界レベルの大会が出来るようなアリーナがあればうれしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4242 有名アーティストのコンサートやプロスポーツを生で観られるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4243 コンサートが沢山できるような施設がほしいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4244 ・有名アーティストのコンサートなどが行われるようになれば良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4245 人減少の防止につながると思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4246 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4247 ・多くのプロスポーツを生でみることができるチャンスが増えて楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4248 自分の地元に、みんなが楽しめるような施設がほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4249 スポーツで賑わう街ができると嬉しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4250 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4251 誤楽施設があったらいい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4252 街の賑わいを創出するために必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4253 ・街の賑わいを創出する為に必要と思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4254 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4255 地元でプロの試合が観られるようなアリーナがあるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4256 新しく、大きな体育館で試合をしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4257 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4258 活気のある街作りの為に必要であると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4259 バスケの試合ができる場所が増えるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4260 ・バスケの練習ができる場所がふえるとうれしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4261 プロの試合を生で見られるチャンスが増えて楽しみです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4262 ・防災施設としてまちなか中心部に出来ると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4263 コンサートができるようになってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4264 新しい体育館でけんどうがしたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4265 バスケをしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4266 新しい体育館でしあいをみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4267 大きいアリーナでみたいから 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4268 見にくいから 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4269 今のアリーナが小さくてかりにくいから 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4270 バスケをみたいから 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4271 バスケがしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4272 まちがもり上がってほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4273 フェニックスの試合がみたいです! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4274 バスケがしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4275 バスケがしたいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4276 バスケがしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4277 新しい体育館でバスケがしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4278 バスケがしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4279 バスケがしたいです! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4280 三遠フェニックスのためにも駐車場が 5000 台以上あるアリーナを作って三遠フェニックスの選手が活やくしている姿
をたくさん見たいので早く立ててください そうすれば豊橋も有名になってお客さんがお金をいっぱい使ってくれると

思います 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4281 子供が待ちのぞんでいるアリーナを早く作って欲しい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4282 地域のためにも市民ファンが納得できるアリーナを作って東三河を活せいかしてもらいたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4283 選挙公約どおりにアリーナを計画的に進めてもらいたい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4284 駐車場があるアリーナを早く建設して欲しい 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4285 新しい体育館でプレーしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4286 賛成 

きれいな体育館 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4287 シュートやレイアップ、ダンクなどが入ると前に絵がうつされる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4288 さんせい 

もっとふえてもいいとおもったから 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4289 大きな体育館でプロの人達のスポーツが観れたらいいなと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4290 最近起きた大雨災害や、地震等が起きた時に防災施設として使用できると街の人達は安心だと思います。個人的にはバ

スケットボールをやっているので、プロバスケが観れる施設が増えたら嬉しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4291 このような体育施設でナマのプロ選手のプレイを観戦する機会ができれば多くの子どもたちのスポーツへの感心が増

し、意識も上ると思います。ぜひ建設をお願いします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4292 若い世代の人達の為にもより多くのプロスポーツが観られるようになる事は素晴らしい事だと思います。文化交流や防

災施設としても地域にとって利用可値を感じます。どうぞよろしくお願いいたします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4293 愛知県に世界レベルのプレーが見れる体育館が欲しいです 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4294 いろいろな人が使用できるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4295 スター選手とプレイがしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4296 体育館ができたら、きれいで、いろんなことができるやつがふえるのでいいと思います。工事がんばってください。た
くさんつくってっつくってください。よろしくおねがいしたす。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4297 豊橋が活性化するのが楽しみです。スポーツ観戦、コンサートが広くてより良いものに、子供も使える、使いやすい施

設になる事を願っています 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4298 数年前からずっと楽しみにしています。今後のバスケットボールの発展、次代を担う子どもたちの育成のためにもアリ
ーナの建設を再開してください。よろしくお願いします。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4299 部活動がなくなり、外部でスポーツを行う子供達も増え、大会や、さまざまなイベントを行うには、施設の数が足りて

いない為、新しい施設は必要です。大きなイベントが有れば多くの人が豊橋に訪れ、飲食や宿泊など、豊橋の経済発展

にも、つながると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4300 豊橋市を中心とするスポーツ選手や子供達のスポーツ環境の整備や教育の拠点として利用出来る施設が必要なため、多

目的屋内施設の建設に賛同します 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4301 アリーナの建設が止まっているので、再開して欲しいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4302 アリーナをたててください。NBA 選手やプロバスケットボール選手を身近で見たいからです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4303 大きい会場で仲間といっぱいバスケがしたいので会場を作ってほしいです。よろしくおねがいします。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4304 整った施設で子どもたちにスポーツをさせてあげたいので、是非、建設を進めていただきたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4305 ・アリーナ建設をお願いしたいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4306 ・たくさんの人が集まれる施設が街の中心にあれば、豊橋市全体の地域活性化につながると思います。 

・学校の部活動廃止などでスポーツと触れ合う機会の減っている子供達に、イベントやスポーツなど様々な経験ができ

る場になって欲しいです。 
・道路、公共交通機関等、周りの環境も整えて欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4307 街の賑わいを創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4308 豊橋市からスポーツ選手をより多くはいしゅつするために多様性なアリーナをつくてほしいです!よろしくお願いしま
す。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4309 エアコンがきいててほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4310 ぼくはバスケをしているのでこうかしたなどにバスケットコートをつくってほしいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4311 バスケできる人が増えると思うのでいいと思います。バスケットをとおして人との関わりや交流ができてもっと楽しく
できるのでぜひ、つくってほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4312 身近でバスケの試合が観れることはとても嬉しいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4313 バスケを見る人が増えてバスケの人気度が上がるならいいと思います。バスケットを通して、色んな人と交流すること
は楽しいので、ぜひ作ってほしいです。ここで NBA してください。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4314 近くでプロの試合をみれるきかいがふえてうれしいです。試合をみてたくさん勉強できるのでたのしみにしています。

こういった施設をたくさんつくってくれるととてもうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4315 ちかいところでバスケでみれてそれで、バスケットマンが増えると思います。できるのが、楽しみです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4316 バスケットをしているので、新アリーナを作ることは賛成です。卒業式シーズンなどは体育館が使えなくなるので地区

体がいつもいっぱいです。少しでも活動できる施設が増えるのは賛成です。他市などの、ととのったアリーナに行った

ことがありますがとても快適だったので子どもからこうれいの方からみんなで使えるのは賛成です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4317 ・新アリーナ建設に賛成 

理由・多くの人が利用して健康寿命が高まってくれると思う 

・使えない時に少しても多くの体育館があると良い 
・地域の活性化を図れると思う 

・近場にできるとうれい。 

・体育館だけないのはさびしい 
・駅近くなので多くの人が利用してくれそう 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4318 スター選手が見たい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4319 とってもいいと思います。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4320 プロの選手が見たいので、ぜひよんでください。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4321 アリーナができたら、プロの選手に合いたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4322 きれいな体育館でバスケがしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4323 アリーナができたらプロせんしゅをいっぱいよんでください。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4324 新しく体育館ができたら、エアコンは必ずつけてほしい!そこで試合をしたい!!試合を見たい!! 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4325 バスケをやりたい 

れいぼうがあってほしい 

各県の強いチームのしあいをみたい 
トイレやこういしつをきれいにしてほしい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4326 ・じ動はんばいきをつけてほしい! 

・クーラーをつけてほしい 
・試合で選手にダンクしてもらいたい! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4327 すずしい体育館でがんばってバスケをしてください。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4328 フェニックスがんばってください 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4329 バスケを見る人が増え、バスケ界わいが盛り上がることを願います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4330 総合体育館まで行かなくても、もっと近くでプレーができるようにしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4331 地元でプロの試合がみたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4332 バスケットゴールがきれい。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4333 でかい体育館で試合がしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4334 バスケットコートで試分を見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4335 体育館ができたら喜ぶ人が沢山いると思うので工事頑張ってください。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4336 すごくいいと思います。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4337 最高!! 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4338 さんせいごくふつうな体育官 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4339 さんせい。よりたくさんの人がアリーナでスポーツをすることができるし大会の会場としてもつかえるから 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4340 たのしいたいくかん 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4341 さんせい。きれいならリーナみたいから 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4342 どっちでもいい(どっちかというとさんせい。） 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4343 さんせい できたアリーナがどんなかんじか楽しみだから。そこで試合を見たいから。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4344 さんせい ほしいから 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4345 さんせい、ほしいから。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4346 さんせい 近くで見れるようになるから 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4347 さんえんフェニックスのしあいをもっとみたいから 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4348 さんせい。街のにぎわりがほしいから。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4349 きれいなアリーナをみたい 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4350 新しいアリーナでたくさんのイベントをやってほしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4351 建設賛成。地域活性と公共事業による、一時的でも景の向上に期待したい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4352 ちかくにきれいな体育館があったらきれいな体育館できもちよくバスケができるからです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4353 大きなホールで、大物歌手が、コンサートをできるようになればいいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4354 子供がよろこぶイベントを開催してほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4355 自分は、たぶんつかわないのでべつにどっちでもいい。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4356 時間かあれば家族みんなで見に行くのでかっこいいプレーでかんばって勝ってください！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4357 楽しかったけどサインがほしかったです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4358 あいてる日があったら試合をみにいきたいです! 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4359 地元でたくさんのプロスポーツが見たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4360 多目的な施設の建設を望みます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4361 防災施設が豊橋に出来るのはとてもうれしいです。地元で有名なアーティストのコンサートやプロのスポーツを見られ
るチャンスが増えるのは、街の活性化にもつながり、いいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4362 推しが来る会場ができるのはうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4363 体育館が広く、バスケのコートやゴールがたくさんあると、練習がいっぱいできる。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4364 総合体育館より近くなるので、試合や大会の参加、観戦がしやすくなるので楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4365 子ども達がバスケをやっているのでたくさん利用したいです 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4366 バスケットボール競技の発展を望みます。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4367 バスケットボール競技の発展を望みます。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4368 地域の活性化につながれば…。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4369 進化した施設が見てみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4370 北部でバスケの練習をしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4371 豊橋北部で使ってみたい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4372 防災施設として中心部にできると安心です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4373 有名人がきてコンサートをしてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4374 バスケットボールあたらしいたいくかんでバスケがしたい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4375 NBA の試合をこの新しい体育館でしてほしいです。(無料で見たいです)バスケの練習をしたいです。プロの選手とした
いです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4376 YOASOBI のライブをしてほしい。バスケの日本代表の試合を見てみたいそこで練習してみたい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4377 北部の試合をぜひアリーナでしたい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4378 三えんネオフェニックスにかってほしいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4379 プロのバスケ選手たちと交流できたり、プレイを見たり、試合観戦などが出来たら嬉しいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4380 フェニックスの試合をたくさん見てみたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4381 屋外にも気転に球技が楽しめるよう、コート等を併設してもらいたい。騒音等の問題で楽しめる場所が少ないため。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4382 アリーナで試合がしたいです。もっとたくさん試合かんせんしたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4383 プロの人とバスケがしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4384 ・フェニックがたくさん勝って、中地区で 1 位をとってほしいです。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4385 アリーナができたらプロの選手をつれてきてください 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4386 近場でバスケなどを見ることができいいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4387 卒業シーズンにつかえるととのったせつびがある体育館があると簡単に練習ができるので賛せいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4388 地元でプロチームの試合を見れるようになるのが楽しみです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4389 新しい施設は楽しみにしています。 
車の混雑が気になる。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4390 子供たちに、プロの試合を見せたり、大きな会場でプレーする喜びを味わわせてあげたいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4391 ・子供達がプロのスポーツなど観られる機会が増えると子供達の夢が広がっていいと思います。 
・アーティストのコンサートなども行われると、子供も大人も楽しめてうれしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4392 ・B1 リーグ・フェニックスの観客人数も昨シーズンはかなり増え、立ち見も多かった。ぜひ収容人数を確保した新アリ

ーナを作ってほしい。課題も決山あるとは思いますが、新アリーナを楽しみにしています!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4393 子供達によりいい環境での練習や大会を実施できることにより街の賑わい活性化になっていけるものだと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4394 新体育館建設、賛成です。私は元々、バスケに興味はありませんでしたが、総合体育館という近場でプロの試合が見る

ことができるということでとりあえず行ってみよう、という軽い気持ちでした。そして観戦後すっかり B リーグのファ

ンに。今では皆勤賞をもらえるほどホーム戦はすべて応援に行き、フェニックスの大ファンです。小学生の 2 人の子供
たちもバスケにすっかりハマり、2 人共ミニバスで汗を流しています。こんなバスケ生活になったのも近くでプロの試合

を見る環境があったからこそです。次のバスケ男子をつくるため、スポーツの栄んな町、豊橋にするためにも、新アリ

ーナ、絶対つくってください!!(駐車場も作って下さい)よろしくお願い致します! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4395 ・街の中心に施設ができると電車などで行きやすくなるのでうれしいです。 

・バスケットやスポーツの大会ができるアリーナが近くにできると、子供達もよろこぶと思います。 

・街にもついでに遊んで行けるようになるから街の活性にもつながると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4396 アリーナができたらプロ選手をいっぱいよんでください。しあいやれんしゅうをいっぱいしたいからつくってください。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4397 学校では部活動がなくなり、運動不足・基礎体力の低下の子供たちが増えていくと思います。スポーツを身近に関心を

持たせてあげるためにも場所を確保し、体験・観戦などすることをさせてあげたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4398 多くのスポーツやコンサートを生で観たいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4399 いいと思います。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4400 バスケが楽しかったです。試合がやりたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4401 パスケがしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4402 夏はあついからエアコンがある体育館がいいです。きがえる時たくさんのチームが来て混雑することがあるから、こう

い室の数を増やしてほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4403 新しい休育館でフェニックスのしあいをみたいです。エアコンを絶対つけてほしいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4404 駐車場や安全が確保できるところに作った方が良い 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4405 ぼくもいつかしあいにでたいです。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4406 スポーツを熱中している子どもたちにとってより良い経験が新アリーナにはあると思います。スポーツの魅力を前面に

引き出すアリーナ建設を楽しみにしています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4407 スポーツやアーティストのコンサートを観られる機会が増えることはとてもいいことだと思います。また防災施設とな
ることは将来を見据えると安心だと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4408 スポーツかできる環境、観戦できる場があれば、地域全体が盛り上がると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4409 国際大会を観戦できるアリーナが欲しい 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4410 ・大きな大会が開催できるような施設が増えることは地元の盛り上がりにもなり、良い事だと思います。 

・人が集まる事で少なからず経済効果もあるので必要だと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4411 ・プロのスポーツを身近で見れる機会を増やすことで子ども達の将来の夢へとつながることにもなるので作って欲しい
です。 

・災害時の避難場所としても利用できるので必要だと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4412 ・体育館にスポーツを練習・試合をするために来る人やプロ選手の試合の観戦、イベントなどによって、地域活生化が

見込まれると思う。 
・体育館がつくられることで多くの人々が場所を活用した、新しいことに挑戦することができる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4413 プロのスポーツが県内で生で観ることのできる機会が増えたり、スポーツができる環境が増えるとうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4414 バスケットボールなどの、スポーツができる環境がぶれるこそでたくさん練習できるので賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4415 災害が起きたときに町の人たちをたすけられるかもしれないのでいいと思います 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4416 先日の台風の時の様な災害時の防災拠点としても活用でき、かつ地元愛知のプロスポーツの試合、アマチュアスポーツ
の大会などで使用できれば人口減少や、地域活性化にも一役かえると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4417 街の賑わいな創出する為に必要と思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4418 世界レベルの大会、アーティストのコンサート等が行われるようになれば街も活気づくし、みんなの楽しみや経験が増
え、生活が充実すると思います。最新の防災システムがあるというのは安心です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4419 豊橋の活性化になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4420 子供の未来のため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4421 まちのシンボルになる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4422 豊橋の未来の為になる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4423 若者が集う場所になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4424 こどもの未来のため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4425 道が細い箇所があるので、安全面に不安があるので、これを機に整備をしてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4426 豊橋市の未来のため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4427 私の賛成点は老朽化や過密化への対応、魅力あるまちづくりへの寄与など豊橋の未来の為、子供の為に豊橋市が多目的

屋内施設設備をすることに賛成します。私はよく豊橋公園をりようするのですが豊橋公園を多目的屋内施設設備をおこ

なうことで豊橋の活性化になると思います。また豊橋公園で大きなイベントをすることで豊橋の魅力ある町にすること
もできると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4428 豊橋市は、交通の便もよく、他県からも非常にアクセスしやすい立地であり、多目的屋内施設は豊橋市民だけではなく

県外の人々との交流の場になると考えられる。そしてライブやコンサートなどの大規模な会場としても利用できる事か
ら豊橋市全体を活性化させることが可能であると考える。そして施設を建設するにあたり、地域経済の活性化にもつな

がると考えられる。施設が完成したら、イベントや何かの活動に関連するサービスや商品の需要が生まれ、地域の商業

や観光業にとってもプラスの影響が生まれる。また市民の健康促進にも良いと考えられる。理由としては多目的屋内施
設内にスポーツ施設やジムなどが設置されれば、市民が利用することができ、身体活動やスポーツを楽しむきっかけが

提供される。以上のことから私は多目的屋内施設の建設に賛成である。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4429 ・町の活性化になる 
・都市化につながる 

・イベント事業等が行いやすくなる 

・市民の憩いの場になる 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4430 ・子供の未来の為 
・大きなイベント会場としても使用できる 

・豊橋のランドマークにもなる 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4431 豊橋市中心部に新アリーナが建設されれば B リーグを始めとするスポーツイベントやコンサート事業等により、地域の
活性化につながる又、若者が集まる事により豊橋の若返りにもなると思います。防災の面でも今後発生が懸念される南

海トラフ地震発生の際、避難所等、有効な防災拠点となるのではないでしょうか。豊橋市中心部と言う事に意味がある

と思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4432 南海トラフ等の大災害が起きた時に豊橋市民病院は機能しなくなるため、災害時の避場所として活用したい。特に母子
保健医療を提供する場がないため、早期に建設してほしい。健康に産まれてくる児を守り、未来の日本に繋げてほしい！ 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4433 豊橋の中心に新アリーナが出来れば街がにぎやかになって良いと思います。ネオフェニックスの試合も気軽に見に行け

るとうれしいです。コンサートやイベントで若者が街に増えれは豊橋も盛り上がると思います。豊橋中心部の防災拠点
としても役に立つと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4434 僕はバスケットボールをしているので新アリーナができればとても嬉しいです。B リーグ観戦するにも、今の総合体育

館では交通がとても不便です。豊橋公園に新アリーナができれば、自分で行くことができるので良いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4435 豊橋の中心に新アリーナができれば、コンサート、イベントで人が集まりまちが活気付くと思います。あと、災害の時
などには、遅難場所として使えば多くの人が安心できると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4436 豊橋公園に多目的屋内施設を建設する事に替成です。多目的施設は地域の発展を促進する為の重要な要素になると思い

ます。地域経済にプラスの影響をもたらし、建設工事による雇用創出関連業界の活性化も期待されると思います。また

多月的屋内施設はスポーツ・コンサート興行の他・地域のコミュニティ活動や地域団体の活動の拠点としても機能する
と思われます。豊橋市のシンボルになり、豊橋市の魅力が高まる事により地域全体の活性化につながり、若者達にも活

気を与えることになると思います。これらの理由により私は多目的屋内施設建設に大賛成です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4437 交通の便の良い市街地にあり、集客しやすく、適度に自然も残っていて、環境も良いと思います。文化・芸術、スポーツ
どれにも適した好立地と思います。開演時間までの待ち時間も外で楽しめそうな気がします。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4438 大勢の豊橋市民が参加し、楽しめるようなイベント等を開催できる施設になればいいと思う。将来、他の地域からの参

加者とか増えれば地域の活性化にも撃がると思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4439 地域の活性化と魅力向上：多目的屋内施設の建設は地域の活性化と魅力向上に貢献します。施設内での様々なイベント
や活動が開催されることで地域の文化やスポーツの振興が促進します。これにより市民は充実した生活を送ることがで

き、他地域からの訪問者や観光客の増加も期待できます。健康への影響と生活の質向上する。多目的屋内施設にはスポ

ーツ施設やフィットネスジムなどが設けられることがあります。これにより市民は室内でのスポーツや健康的な生活を

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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促進することができます。また施設内でのレクリエーションやリラクゼーションも提供されることで市民の生活の質が
向上するでしょう。多目的屋内施設の建設は地域の発展や市民の福祉を促進する重要な取り組みだと思います。 

4440 現在豊橋には、遊ぶところが少ないと感じているため、子供たちが安心して遊べるところが欲しいということで、緑が

あって子供や若い人を呼び込める豊橋を目指してほしいです。 

多目的屋内施設は、地域の人々が集まり交流する場として重要です。 
施設内でのイベントやコミュニティ活動に参加することで、地域の住民同士のつながりが深まります。 

これにより、地域の一体感や結束力が高まり、地域社会全体の発展につながると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4441 パブリック新設により、豊橋市に活気が出る。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4442 私はとてもいい案だと思う。 

まず豊橋市はまだまだ活性化することができると思う。将来のためにも、もっと活性化し、人を集める必要がある。 

今の時代はスポーツがとても有名で興味を持つ人も多いのでそういった施設が増えるのはすばらしいと思う。 
市内、県内だけでなく、県外からも人が来そうなのでなお良い。 

外観も魅力的な感じにしたら、もっと注目をあびることができるし、外国からも注目されるので良い 

防災の面からしても、たくさんの人が入ることができるので、いいと思う。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4443 現在、屋内スポーツ競技ではバスケの B リーグを観戦し楽しんでいますが、格闘技、卓球、アイスショー、水泳等の大

きな試合やイベントが承知されたらとても興味深いです。 

周辺にホテル等の宿泊施設がもっと沢山あり、美味しい食事がとれる場所や併設イベントが組まれる環境だったらより
足を運びたくなるかなと思いました。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4444 豊橋市のランドマークになり、大きなイベントが出来れば人も集まり豊かになり、町や人の活性化に繋がる。 

そうするためには、きちんとそのような施設を活用して行くことが大切 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4445 豊橋の活性化になる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4446 大きなイベント会場になる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4447 豊橋の活性化の為に老若が市電を利用して原場へ行ってコンサートやスポーツを楽しめる会場にしてほしい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4448 豊橋のシンボルになる 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4449 良い施設を作って、フェニックスもサポートして強くなっていけば豊橋に活気を与えられる。市外の人を呼べるシンボ
ルになってほしい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4450 若者たちに活気を与える 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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4451 シンボル的な施設ができれば、子供のスポーツへの興味を促進させることにつながると考えます。 
色々な行事を開催できる運営を希望します。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4452 市内中心部近効の公共施設は多くの年令者が利用しやすい場所が良いと考える 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4453 町の活性化になる 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4454 コンサートやスポーツ観戦など多機能性を持つ魅力のあるイベント会場になり、豊橋市のスポーツや文化、芸術、産業

などの活性化につながる施設になる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4455 豊橋の未来の為 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4456 豊橋の未来のため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4457 豊橋の未来のため 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4458 豊橋の未来のため 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4459 豊橋の未来の為 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4460 豊橋の未来の為に、外ではゴミを下に捨てずにゴミ箱に入れて、町を汚さないようにします。 

ゴミが落ちている場合もひろい、キレイな町作りに貢献していきたいと思っています 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4461 防災施設としては反対です。避難場所が大規模で中心にある必要性を感じません。小規模でたくさんあったほうが、身
近で対応しやすいと思います。 

プロスポーツを身近で体感できるのは素晴らしい事ですが、市役所主体ではアリーナ運営に黒字にする事が可能なの

か？ 
何を目的にしているか不安に思える事実があるので市民にメリットとデメリット含めた説明がほしいです。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

4462 交通機関は十分か？周辺住民の対策は十分か？ 

収益と改修、管理費などの維持費のバランスが皮算用になっていないか？ 
それによる将来に負の遺産をのこす事にならないか、しっかりした説明と市民の理解が足りてないのでは？ 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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4463 反対です。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4464 税金のむだ使いだと思う 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4465 ホールはプラットやライフポートなどの施設がある為必要無いと思う。今有る施設をもっと活用してほしい。公園を充
実させた方が良いと思う。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4466 反対します。大規模イベント利用者向けの駐車場が設けられないことや、豊橋球場を、特定避難困難地域に移設するこ

となど懸念点があるためです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4467 豊橋駅周辺からシャトルバスを出す場合、豊橋駅周辺の交通渋帯の可能性は？もし、その可能性があるのであればその
対応策は？ 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4468 人で栄えている浜松市に新アリーナを建てたほうが需要があると思うから。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4469 建設することによってデメリット、メリット両方あるとは思いますが、マンションも駅近辺に建てられてきているので
交通面での心配もあるとは思いますが、バスケットボール以外での利用などもできると思うので球場を埋めて建てるの

もありですが、駅近辺にこだわらなくても良いと思います。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4470 応援してます 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4471 私の住居はアリーナ建設予定地より少し距離もあるので特に何か反対意見があるわけでもございません。防災拠点にな

るのであれば良いと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4472 アリーナが出来ること自体は賛成です。ただ心配している事が 1 つだけあります。施設周辺が車が大渋滞するのではな

いかと考えております。その改善策をよろしくお願いします。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4473 私は、約 20 年前に他県より豊橋へ移り住みました。その頃の豊橋は愛知県 2 番目の都市として駅前を中心に活気があり

市民もよく外に出ていたと思います。今の豊橋は活気が…といつも思います。アリーナは 5000 人以上収容できるとの事

で、イベント時には町中がにぎわう＝かなりの経済効果をももたらしてくれることでしょう。私は楽しみにしている 1
人です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4474 豊橋公園へのアリーナ建設はやめて下さい。危険な津波想定区域への野球場移転は反対です。現野球場は空襲のがれき

で作られた貴重な戦争史跡を聞いています。絶対残して下さい。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4475 多目的屋内施設ができる事により、スポーツ振興にもつながると思いますので賛成です。その他にも特に暑い夏では熱
中症などのリスク、屋外でのスポーツを制限される方もいますので、子供から大人、そしてお年寄りまで幅広く利用で

きる公共の施設は、重宝されると思います。超高齢化社会に突入している現代、人々の健康増進、スポーツの更なる発

展の為にも、是非、豊橋のどの地域からも利用しやすい中心部に建設して欲しいと思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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4476 公約違反もはなはだしい。市民は本当に納得しているのか。少なくとも私の周りには納得している人は一人もいません。
市民の為に税金を使うのが市長の役割です。あらかじめ赤字が出ることが前提でおそらく移転等で予算が大巾に増える

ことは明らかです。白紙にもどし校区集会などを開催して市民の意見をよく聞くべきです。善処を心から望みます。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

4477 現在の体育館は市街地から離れており不便です。計画する豊橋公園内なら車でなくても行けます。5000 人以上収容でき

るならば駐車のため渋滞にならないようにぜひ検討していただきたい。未来志向のアリーナ建設を期待しています。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4478 災害などのリスクを考慮すれば当然必要な施設であることは間違えのない事は理解できます。公共交通機関の利用で効

率的な運用が可能であると思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4479 ・お笑いやミュージシャンの LIVE が見られたら嬉しい ・活気づくりの一環として なので賛成です！ 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4480 大型イベント、有名アーティストのライブ等を市内でも行って欲しいです。賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4481 賛成です。・屋内でエアー遊具などをたくさん集めて、子ども達を遊ばせたい・食べ物のフェスを開催したら盛り上が

りそう！ 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4482 賛成です。ぜひ実現させてください。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4483 反対意見の署名の数のほうがはるかに多いのに、多額の税金を使って環境を壊してまで、市民が求めていない箱を造る

のは理解できません。防災といえども付近の人以外どのように救えるのでしょうか。中途半端なサイズのアリーナでは、
大きな大会も大物歌手も呼べず、維持費ばかりかかって回収は難しいと思います。もっと全市民にプレゼンをして理解

を得て納得してもらえるまでは賛成できません。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4484 「市民からの要望」と言っていますが、少なくとも私の住んでいる地域から聞いたことがありません。また、防災型ア
リーナの防災もアリーナ―周辺だけではないでしょうか。そして、一番気にかかるのは、豊橋はじめ東三河全体にアリ

ーナ建設の機運が高まっているとは思えません。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4485 新アリーナ建設に反対、豊橋公園は市民の憩いの場であり戦争跡が多く残り、平和教育の中心の公園をなくさないで欲

しい 問題点 1，新アリーナの建設費、テニスコートや野球場、武道場の解体費など巨額の費用を私達の税金で説明もな
く議会ですすめようとしていること。 問題点 2，バスケットボール 1 チームのためになぜ市民の憩いの場をうばうの

か？このチームがいつまで存在し維持管理費を負担できるのか？現在の総合体育館で良いと思います。駐車場も豊橋公

園では狭い。電車利用なんて、限界です。バスケット人気もそんなに盛り上がらない。 問題点 3，野球場は一般市民の
みならず、中高生や少年野球などに利用されているが、市電が交通手段であるから。子供たちにとって神野新田では交

通不便で遠い。立派な球場より使いやすい所でよい。予算があるなら岩田球場の修理をしたらよい。 問題点４，野球

場の移転先は津波危険予想地域。なぜこんなところに多額の費用をかけて作るのか？（一般市民からすると、某建設会

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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社がらみか？と思ってしまう。） 問題点 5，豊橋公園の周辺整備、特に朝倉川の浸食防止などに予算をかけて欲しい。
先日の豪雨で使えない橋の修理を早急にやってほしい。このままでは防災拠点建設とならないですよ。 

4486 豊橋公園は反対→1 号線が混むから。総合体育館を建て直せば良いのでは？ 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4487 総合体育館は古いので、新しいアリーナができるのは楽しみです。活性化にもなると思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4488 バスケの試合以外にも、コンサートなどが見られる施設であればうれしいです。駐車場がどうなるのかが少し心配です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4489 もっと広い土地の所でアリーナ＋ホテル等を作ったほうが良いのでは？マンションばかり建っていても仕方がない。ア
リーナ周辺に施設も希望。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4490 ・地震が来るかもしれないですし、防災施設としてあると安心できます。・より賑わいが増して若い方々が住みたい街

になるかと思います。 ・有名なアーティストが来たり歌の大きな祭典みたいなものができたらうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4491 防災施設として出来ると安心なことや有名アーチスト、プロスポーツなど、豊橋に集まるようになれば誇りです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4492 アーチストが来たりスポーツ選手が来たりイベントしたり豊橋が有名になれたら良いと思う。賑わいも出るので活気も

でていいと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4493 豊橋にはない施設なので、豊橋の為にも子供の為にもひとつは、あってもいいと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4494 防災型アリーナ、大賛成です。いつ大きな災害に見まわれてもおかしくない状況です。できるだけ早く作ってほしいと

思います。又、これといって誇れる娯楽施設のない豊橋です。アリーナが出来れば、色々なエンターテイメント、スポー

ツも楽しめるので、心から期待しております。早く作ってください。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4495 大賛成です。街の賑わいを期待します。防災面でも大いに期待します。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4496 豊橋公園は、吉田城址にあり歴史的価値が高く、緑が多く母なる川豊川の河畔にあり市民憩いの場、豊橋のシンボルで

あることは間違いない。 
アリーナ建設と同時に再整備する事で、豊橋のシンボルが多機能化することは非常にメリットがある。芸術の中心、ス

ポーツの中心、子供からお年寄りまでが日常的に親しめる空間、歴史を感じ、親水エリアをお散歩。近隣住民にとって

もメリット、素敵な場所となり市外の人が行ってみたい場所として認識できるように整備すれば、将来にわたって豊橋
の強みになる。 

PLAT を作り質の高い演劇をはじめとした芸術に日常的に接することができるマチになった。施設設備は重要です。今

回建設するアリーナを質の高いものを建設することで、スポーツによるマチづくりが画期的に進む。市内のスポーツ施
設がかなり老朽化している。このままでは、スポーツに親しむ環境が極めて劣悪となる。アリーナを建設をきっかけに、

総合体育館の回収の流れは少し時間をかければ市内のスポーツ環境整備の道筋がしっかりできる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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おらがマチにプロスポーツがある!バスケットボールが必ずしも各人に親しみのあるスポーツではないかもしれません
が、応援できるプロスポーツがあることはマチのシンボルとしてとても嬉しいことです。日本では野球やサッカーでマ

チの団結力が高まっている例はたくさんあります。世界で最も人気の高いスポーツのバスケットのプロチームが地元に

あることは、豊橋のマチにとって誇りです。三遠ネオフェニックスを応援することで、スポーツによるまちづくりを体
感しながら進めていくことで豊橋の勢いを高めましょう。市外からの来訪者が増える、まち中の賑わい創出のきっかけ

になります。スポーツの環境整備がされたマチは、スポーツが盛んなマチは子育てにもプラスです。全国から注目され

るマチになるチャンスです。注目され来訪者が増えれば、マチが活気づきます。 
自分のマチが大好きならば、挑戦し努力していかなければ必ず競争に負けて、寂しいマチになってしまいますよ。 

今、現在の小さな幸せに固執するだけで、子供たちの未来の豊橋を奪ってよいのですか。 

豊橋の将来のためにも、素敵なアリーナが欲しいです。 
アリーナの設計建設だけではなく、これをきっかけにマチの未来に対する挑戦を始めましょう。 

4497 アリーナ基本賛成だが中間報告の内容が現実離れしすぎ。 

①PFI だが BSE だが知らないけど豊橋市が自分で運営できるならいいけど民間に頼るのはやめましょう 

②P17 の（２）の最も効果的な事業方式。国の補助金だって税金だからそんなのに頼るのではなく豊橋市の独自の財源
でできるならいいですね。年間の人件ひが 300 億だから３%カットすれば年間９億円ねん出でき 30 年で 270 億円だか

らここから費用ねん出すればよくね、明石市が年に 10%のカットができたから３%はやる気になればできるよ。不足分

は競輪事業のさい収から出せば市民の税金を極力使わずにできるべ。地方公ムいん法で職ムは全力でと規定があるので
全力で事業すいしんしましょう。人件ひからひようをねん出して痛みをわかちあいましょう。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4498 豊橋公園で子育てして来たものに取って多目的屋内施設が建設されることで公園が実際に使えるところが狭くなり外観

にも建物が現れれば、落ちつかない景観となることはまちがいありません。折角、吉田城の石垣修復も始まりました。
現状の豊橋公園を保ちこれまで通り市民の心のより所であってほしいです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4499 現在、スポーツ施設が市内に点在しているため、屋内施設をはじめさまざまなスポーツ施設が集約されれば大規模なイ

ベントも開催できスポーツの町とよはしに生まれ変われるかもしれません。また、小学校で部活動がなくなった今、ス

ポーツ育成、教育等にも力を入れてもらえるとうれしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4500 今現在の多目的屋内施設も基本体育館的な部分のみになっているように思います。人が集まり楽しめるなど買い物に寄

れるショップやスーパー、図書館、またはスパや銭湯などが併設された施設になれば日常の中で利用できると良いよう

に思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4501 現在のアリーナの所在地は 海が近く地震災害で津波等の災害が起きた時 避難所としては 使用できない 
町中なら 避難所として 使用でき 救援物資、医療の処点にもなるので良いと思う 

個人的にも距離が短くなり利便性が良くなる 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4502 豊橋が発展する為にも、この様な施設を実現して下さい。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4503 駐車場の確保、交通手段等色々な問題は沢山有りますが 
新体育館建設により豊橋の活性化につなげて下さい。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4504 交通手段や駐車場問題と様々ありますが豊橋の町の活性化につなげる為に是非とも早期完成させてほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4505 若い世代のアーティストのライブ希望。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4506 アーティストのライブをやってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4507 ・街の賑わいを求めるなら混雑が予想される道路整備とか考えているのか?駐車場も少ないと思います。 
・めけ道を作るとか。 

市営球場どうすのか? 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4508 アリーナができることによって、音楽グループを誘致しやすくなると思うので豊橋で音楽ライブが開催されることを期

待する。 
スポーツの大会の開きやすい会場になれば、色々な種類のスポーツの大会が開かれると思うので、観戦できることを期

待する。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4509 バスケットボールに興味を持ったのはスラムダンクの映画からでした。最初はルールも分からずに見ていましたが、見
ていくうちにバスケットボールの面白さを感じました。そして、アニメーションでは無く、人がするバスケットボール

が見たいと思いました。スポーツの試合を生で見たことが無いので是非見てみたいと思いました。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4510 車いすテニスの小田さんが「ウィンブルドン選手権」で最年少優勝を果し話題になりました。身体障害者の方でも競技

を通して活躍できる場になりますように期待します。 

障害者の日常のスポーツ活

動の場確保への意見に関し
ては、第５章整備方針の中で

記載します。 

4511 バスケットボールを初め、卓球の T リーグやバレーボールなどプロ選手が集まるスポーツのイベントがたくさん行われ
ると有名選手を直に見て、応援することが出来る為、スポーツがより身近なものになって皆で一致団結して盛り上がり

ながら楽しめて楽しみです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4512 施設が出きるのは賛成だが公園集辺の整備や道路の渋滞なども考えてほしい。 

朝倉川の方から出れる様に新しい橋があったら便利かも等 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4513 ・プロスポーツが身近に見ることが出来る施設が出来るのは魅力的 

・公共交通機関で行くことが出来るのが良い。 

・色々な室内スポーツが行えるのが良い。 
・豊橋市の街中に人が集まり、賑わいが出来ることで地域が活性化される。 

・防災施設としても期待できる。 

・防犯対策にも期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4514 ・プロスポーツが身近に見れのが良いです。 
・電車やバスを利用して行けるのが良いです。 

・色々なアーティストを呼んで欲しい。 

・コンサートや音楽フェスをやって欲しい。 
・多目的屋内施設に行った後で、街中の色々なお店に行ける。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4515 ・プロスポーツが東三河（豊橋市）を拠点にしてくれるのは良いこと。 

そのための施設が出来るのは良い。 

・防災施設としても期待します。 
・熱い夏(猛暑)に外で運動するのは厳しいので、屋内施設が出来る事は良いことだと思います。 

・イベント等を実施して、東三河を盛り上げて欲しい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4516 有名な歌手・タレントのコンサートは名古屋まで出かけないと見れないので、豊橋にこのような施設があれば呼べるよ

うになると期待します。そうなれば若者が街中にたくさん来てくれて賑やかになる。 

またコミケのような展示・販売会場などにも使えれば東京までいかなくてすむ。中におしゃれな飲食店もあると良い。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4517 様々なスポーツや文化の発信拠点となると共に防災拠点など豊橋市の中心的シンボルとなる事に期待します 

バレー、バスケ等のプロを招けるような素晴らしい施設を期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4518 ・交通の便が良い街中にあれば、集客力が高まる。 

・収容人数の多いアリーナならば、プロスポーツ、コンサート、ライブなどが企画しやすい。 

・豊橋公園の設備等が老朽化しているので、アリーナ建設と一緒に整備できる。 
・新しいアリーナ建設をきっかけに、豊橋の良さを全国に発信することができる。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4519 街が活気づく事を期待しています。会場周辺の交通環境や公園内の整備なども同時に進むと良いと思います。既存の体

育館ではできなかったスポーツの大きな大会やイベント等でも有効に活用して頂くことを望みます。 

豊橋公園一体が多くの市民の憩いの場となり、また他の地域の方が訪れたい場となると良いですね。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4520 新アリーナの建設に賛成です。 

プロのバスケットチームがある都市は全国でも少ないです。 

豊橋にはあります。とっても恵まれていると思います。 
そのチームを豊橋市民として応援しないなんてもったいないです。 

豊橋にはプラットが出来て演劇や芸術を身近に感じられる様になりました。プラットは豊橋駅に近く大変便利です。 

観る側は勿論の事、演者の方もいい施設だとよく褒めています。 
新アリーナもプラットの様に駅の近くに出来れば表晴らしいですが、そういう訳にもいかないと思います。 

現在の建設予定地は駅から少しありますが、歩けない距離ではありません。市役所や公会堂も近いのですが、あまり元

気がありません。 
駅周辺から市役所等がある文化圏がもう少し発展して欲しいです。 

新アリーナ建設をきっかけにもっと人が集まる、盛り上がる仕掛けを考えて欲しいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

新アリーナはフェニックスだけに頼るのではなく、多くのイベント コンサート等を誘致して、どんどん活用したらい
いと思います。 

そうすれば豊橋がもっと魅力のある街になると思います。 

4521 コンセッション方式で運営権は民間とか建築後、利用していて不具合、苦情に対しての市はどの様に対応できるのか 

市民に提示してほしい 
お金は市が出すのか 

苦情(たとえば軽音とか）どちらが対応するのか 

渋滞の対応に関しても対応費用はどちらがするのか 
(今現在草刈りでも市の土地であっても）市はあまり対応できずにいるはずです 

不安です 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4522 車で行くことが出来ない 

グランドゴルフをやられている方です 

大会でいつも球場を使われているそうです 

移転先まではとても自分で運転して行けないと困りますという御意見でした 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4523 7/20はハブリックコメントのしめ切り日であるが 15:30 現在弓道場の利用者である学生は現在の弓道場がなくなること
を知らなかった 

大会で優勝候補である学生たちが新アリーナ建設について知らず 

ましてや自分たちが日々利用している場所のゆく末も知らされていない事に驚いた 
高るになれば選挙権もある彼らが、自分たちの意志にかかわらず計画が進められているなんて言語通断 

利用者に説明を求む 

再度パブリックコメントを求む 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4524 今回の大雨を経験して、また今度きた時に、ものすごく心配です 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4525 ひなんできないような所に子供たちの使用する球場をつくるのはよくないと思う 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4526 津波の心配がある所へ子供だけで行かせるのは怖いと思う親は多いと思います。親もいたとして歩いての避難は無理で

す!アクアリーナ横の公園はたまに子供を連れて利用しておりますが風がとにかく強いことが多く、野球場を造ったとし

て天候に左右されてしまうことが多いのではと心配です。 
今現在、牛川方面から一号線へ出るまでの道は細く混む道ばかりで通勤時間や雨の日の渋滞がこまっているのですが、

アリーナを豊橋公園に造った後の周辺の渋滞はひどくなりませんか? 

アリーナをどうしても造るのなら、色んな所を壊して造りかえるより、そのままアクアリーナの所へ造った方ほうが壊
すお金の分もアリーナに使えると思うのですがアリーナなら天候にも左右されないし津波対策もできるのでは？ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

4527 新アリーナ建設に反対です。 
その理由は、2 つあります。 

  第 1 に、現在の豊橋公園の市民のスペース、幼児の遊具遊び場、市民の散策の安全なルートの確保などが、破壊され

てしまうからです。それらを根こそぎ取り除いて、巨大なアリーナを建設したところで、代わりにはなりません。また、
貴重な野生生物、渡り鳥などが、宿木に飛来してとても良い公園だと日頃より思っていました。 

  第 2 にアクアリーナ周辺に野球場を移転するというのなら、なぜ、アリーナをそこに建てないのか。現在の体育館は

老朽化が目立つというのなら、なぜ同じ場所に建設しないのか。駐車場の問題や、周辺の迷惑の範囲も、豊橋公園とは
比べくものもありません。 

  すでに勤労会館、プラット、アイトピアなどその近くには箱物が立っていて、駐車場や、周辺住民への迷惑の問題も

大きい。 
  豊橋祭りでも、周辺住民への負担、来場者の駐車場の確保など問題山積のまま 

現在に至っています。新アリーナよりも優先すべきは、学校の給食の無償化、 

 交通機関の過疎地域への援助など、かなり大きく、実現へ向けて様々な努力が日々必要であります。 
  高橋市長の考えは、市民のためのものでなければなりません。今回は、市民は、怒っています。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4528 新アリーナ移転建設を反対です。 

 物価高騰に加え高額な総事業費用に似合った採算が見込みがない。もし、赤字になれば市民の負担、増税になる。 

 債務超過が囁かれるフエニック社が新アリーナ利用契約に現在の支払われている年間利用料 1600 万円から 8000 万円
と 5 倍の金額にあがり、其を 30 年間の契約に不振感。 

 豊川市がフエニック社の株主である疑問と株主配当として観戦無料券の理由。 

 一般利用者よりもフエニック社との契約が優先になるのではないかとの懸念。 
フエニック社と豊川市と豊橋市が絡み強硬建設に持ち込もうとしているように見える不振感。 

 市会議員も一部の関係者への肩入れ感を払拭出来ない。 

 新アリーナ建設の必要性を全く感じていない。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

4529 新アリーナ建設反対です。 

 見直して欲しい、やめて欲しい、何十年何百年の価値のある豊橋公園をそんなに簡単につぶしたりして良いのですか？ 

これだけの物やお金が動く事業を市長、市役所職員、市会議員の方々誰が責任を持たれるのか？ 
4 年後今関わって居るからが何人残りますか？正直市長さん、見直すって公約していたから応援したのにおかしすぎる 

浅井市長責任取れますか？他誰が責任とりますって言える人いますか？ 

これだけ大きな事業は、民間企業がやる事だと思います。市民やみなさん考えてもめているのに 

フェニックスの成績は？本当になんとかして欲しかったら、人としてできる事は、もっとあると思いますが、手応えみ

えません。残念ですが、人情です。 

 給食費に関して医療費にかんしてもなんでもタダにしたら、人間ありがたみなんてすぐ忘れます。大切な大切な税金で
すもっと毎年こうしてお金使いきらないとじゃなくて本当に大切を 1 番に若い人達の主導で考えていってあげて欲し

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

い。 
 負の遺産にならないように 

4530 豊橋の街中にアリーナを建設することは賛成です。アリーナを建設することで大きなイベント開催ができ、より多くの

方が豊橋に訪れることが予想されます。街中が賑わうことはとても良いことだと思います。 

しかし、街が賑やかになるには豊橋の中心市街地との連携をどのように取り組んで行くのか明確にしてほしいと思いま
す。名古屋市ではホームである名古屋グランパスの応援を全力でサポートしています。街中の商店街、地下鉄などグラ

ンパスのポスターや、選手たちの音声アナウンスなどで地域との連携を心掛けているのが見受けられました。 

プロのスポーツ選手が身近に感じられる点や地元企業が一丸となってサポートしている姿がとても魅力的だと思いまし
た。豊橋も三遠ネオフェニックスを通じて、地元企業、地元住民が豊橋の街中の発展へ一丸となって歩んでいければ良

いと思います 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4531 新アリーナ建設について、賛否あることは承知しているが、人口減少等が進み、地方都市における力強さ、元気さがシ

ュリンクしていく中で、この町の価値を上げ、人を呼び込み、収入も上がり、市民が誇りを持てるまちづくりを進める

にあたっては、本計画は非常に有効且つ期待が持てる計画と考える。 

 豊橋単体で見れば、観光面ではのんほいぱーく動物園以外は際立ったものはなく、一方で、文化面でのプラットの評判
は客観的にすこぶる良い。 

 今回のアリーナ構想では、どこにでもあるようなホールとは一線を画し、収容人数よりも、メインコートをセンターに

配置するような思い切りと割り切りの良いアリーナを構想することで、多種多様な屋内スポーツを行なったり、プロス
ポーツやトップレベルの競技における全国からの誘致も十分可能と考える。 

 是非豊橋においては、プラットとアリーナを核に全国でも屈指の「文化・スポーツのまちをづくり」を目指していただ

きたい。このことは、東三河周辺の市町村においても、観光面を始めとして、良い影響をもたらす可能性は極めて大き
いと考える。 

 市民の健康、自慢、誇りの面で、また、豊橋の中心市街地の活性化、文化・スポーツを中心とした観光面でも、魅力あ

る豊橋のまちづくり、東三河づくり、に繋がると大いに期待が持て、将来展望が開ける取組みと考えている。 
 是非、当たり障りのない体育館ではなく、人口が減る中で、市民から愛され、全国からも注目を集め、人を集める、価

値のある、そして将来展望が開けるような良いアリーナを整備していっていただきたい。 

 東三河各市を周辺に持ち、全国各地からの交通の便利さを考えても決して条件は悪くなく、街の活気を取り戻す意味に
おいても期待が持てる。 

 最後に、周辺の駐車場整備と、近隣で暮らす住民への説明、配慮はできる限りのことをお願いしたい。また、市電にお

いては、乗降客のさばきを考えると、会場付近までの線路の引き込みも将来計画としては考えたい。 

 以上 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4532 中間報告を拝見し、豊橋市アリーナ整備には賛成します。 

  東三河の活性化のために、プロスポーツによる街づくりは、賑わい創出の手として有効だと感じます。豊橋中心街で

の整備であれば公共交通、徒歩、自家用車とアクセス手段をバランスよく使用することができます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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 中心街から遠い位置でアクセスが不便（自家用車の利用が増）になってしまう場合、付近の交通渋滞だけでなく、車を
運転できない世代（若年層や高齢者）の機会損失にも繋がると思います。豊橋駅周辺、豊橋中心地街がアリーナ整備に

よってイベントの増加や飲食店出店・利用増加に繋がることで賑わいと街の魅力向上になることを期待しています。 

  ただし、中心地街とはいえ５０００人の来場者予測に対応する具体案がないのは気掛かりです。特に豊橋駅を経由せ
ず会場へ向かう３０％（１５００人）の受入れ対策を具体的に示してほしいと思います。また、アクセスがバランス良

くなっているとはいえ、自家用車の利用も一定数いる中、整備エリアに駐車場を設けないのは不安があります。特に東

三河圏外のマイカー流入は中心地街の交通事情を把握していない場合があるため、自家用車ができる限り混乱せず、渋
滞が発生しないための対策をできる限り検討していただきたいと思います。 

  検討すべき点はあると思いますが、引き続き対応を考えていただき、アリーナ整備により、豊橋市の賑わいが活発に

なることを願っています。 

4533 私は豊橋市民ではないですが、豊橋市で働いています。 

アリーナについては、建てないということで、浅井市長は当選されたのですよね。 

それなのに建設を進めるなどおかしいですよね。 

 市民の意見を蔑ろにしています。 
 赤字になるリスクも高いと聞きました。 

アリーナ建設には反対します。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4534 新アリーナの現状案での建設に反対します。 
 規模、場所、必要性の度合い、維持費等税金負担の面からも、一旦白紙に戻し、時間をかけて検討するべき。 

 球場については大規模地震時に避難困難区域にあえて移設するのはありえない。 

 災害時に「想定外で予見できなかった」なんて言わない様に十分検討する必要がある。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4535 1.避難困難地域へ豊橋球場移設はあり得ない 
液状化するような危険な場所にわざわざ造る必要性がわかりません 

2.検討記録「不存在」 

ろくに検討もせず決定をした事がよくわかります 
3.避難困難地域へ豊橋球場を移設ではなく危険でなければ豊橋市役所を移設したらどうですか？ 

 市長や市議達が身を持って証明すればいいと思います 

4.今の時代、新しい箱物はいりません 
他の地域でも建設後の赤字施設がたくさんあります 

豊橋に大きなアリーナは必要ありません 

赤字があきらかなのに なぜ大きなアリーナがいるのですか？ 
 説明もないままでは納得は全くできません。 

5.前回の豪雨(線状降水帯)で 1 号線が機能しませんでした。市役所周辺も大大渋滞。このような状況下で災害時にアリー

ナが防災拠点となりうるのか疑問に思う 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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6.「家屋倒壊等氾濫予想区域」把握せず、「避難困難地域」の把握もできてない豊橋市に今回の検討記録なし 豊橋市に
落胆と不信感しかないです 

本当に本当にしっかり慎重に議論して下さい 

7.パブリックコメントをアリバイづくりに使わないでください 
市民の声をちゃんと聞いてください 

市民に向き合ってください 

 このまま進めるのはやめてください 

4536 新アリーナ建設計画の場所が豊橋公園地内とされていることに「どうして」という、疑問ばかりが浮かんできます。こ
こは、緑あふれる憩いの場であるばかりでなく、豊川べりと吉田城の景観は他市に誇れる素晴らしいもので、歴史と文

化あふれるエリアとしてさらに充実していただきたいところです。 

しかし、いま進められている計画はこれまでの豊橋公園のあり方を覆すものであり、また将来に渡って市民に重くのし

かかるであろう借金が予測できる内容です。 

 推し進める前に建設に係る説明会を一刻も早く開いてください。そして、市民が建設予定地に豊橋公園地内を望んでい

るのか、意思表示の機会を設けてください。 
 市長は、立候補時の決意に従い市長選での公約を守ってください。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

4537 多目的屋内施設の新たな建設場所について。 

 浅井市長の選挙公約では「豊橋公園以外」という内容だったはずである。 
また、多目的屋内施設・新野球場の新建設場所は水害などのおそれが予期される場所だと発表されていることからも「避

難場所」を想定した建設計画にも疑問に思う。 

 今年の６月の豪雨を経験したわれわれ市民がわざわざ水害が想定され場所に避難しにいくであろうか？ 
そもそも 5000 人規模のアリーナが今本当に必要なのか？ 

 ５０００人もの人が集まるイベントを年に何度も開催できるのか？ 

 豊橋市内の地区体育館の利用が逼迫しているなかで、中途半端な規模アリーナが市民にとって必要なのか？ 
 今一度よく検討していただきたい。 

 以上 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4538 野球場周辺の古木が伐採されてしまうのではないか、また、現在でも交通渋滞が激しい八町小学校周辺の道路状況が悪

化するのではないか、大変心配です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4539 ◎今回、多目的屋内施設の計画場所が、野球場がある場所に変更になりました。そのため、費用も当初予定していた額

より大幅に増え、220 憶円程と報道で拝見しました。税金の無駄遣いだと思います。市の負担が大きくなってしまいま

す。 
  また、野球場の移設先はまたまた災害がおきたときに危険となる地域です。後先考えない、行き当たりばったりの計

画だと言わざるを得ません。こんなずさんな計画は、やるべきではありません。 

◎防災拠点という位置づけ・・と述べられていますが、計画の中に防災の話はおまけのように、ほんの数行しかでてき

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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ません、６月 2 日の大雨の被害状況からみても、とても防災拠点となるとは思えないです。 
◎市の負の遺産になりかねません。市民の声を全く聞かずに、建設ありきで進められていると思います。 

  立派な施設をつくったり、公共施設の集約かではなく、総合体育館の老朽化、文化会館、アイプラザ、地区市民館や

校区市民館など、古いままの施設がいくつもあります。トイレが和式のままのところも。現状の施設の改修にこそ、お
金を使って欲しいです。そして、市民が使いやすい施設を市民の声を聞きながらつくっていくべきだと思います。 

4540 豊橋市の賑わい創出とために市街地周辺にアリーナを設置する方針には賛成いたします。 

しかし、アリーナ設置について利用客の輸送方についていくつか課題があると考えられるが、どのようにお考えか確認

をさせていただきたい。 
1 つ目は豊橋鉄道市内線（以下、市内線）の多客に対する輸送の能力を上回るお客様の利用である。 

 市内線は基本的に 1 運行車 1 両で運行しており、車両にもよるが定員は約 70 名から 90 名となっている。試合観戦等

で市内線を利用する方は約 3,000 人との予測が出ており、輸送には 30 運行車以上の車両が必要となってくる。臨時増発

をした場合、1 時間に約 15 本の駅前発の運行車があったとしても 2 時間以上かかり、一般のお客様を含めると輸送に 3

時間程度かかると考えられる。 

  2 つ目は臨時運行車増発の可否である。 
 市内線に試合開催に伴い臨時増発を行う人員の余裕が現状あるか疑問である。昨年度、新型コロナウイルスの第 8 波の

影響により運転士の確保が困難になり減便特別ダイヤにて運行した過去がある。試合開催の度に増発を行う場合、運転

士や電停整理員の確保はできているのかが疑問である。 
3 つ目は普段利用するお客様への影響である。 

B リーグの試合時間は 2 時間程度となっており、試合開始時間は試合にもよるが、平日は 19 時から、土休日は 14 時も

しくは 19 時ごろから開始されることが多い。 
 平日開催の場合、試合観戦に市内線を利用する場合、17 時から 18 時台にお客様が乗車すると考えられるが、市内線を

普段利用される通勤通学のお客様の利用時間と重なり、影響が出る恐れがある。市内線は 17 時頃から利用客が増加し、

18 時台にピークを迎えるため、アリーナに向かうお客様が乗車できる人数は 1 運行車につき 20 人から 50 人程度しか乗
車できないため輸送対応できない。また復路の場合試合の進行状況により多少前後するが、21 時と仮定すると 21 時台

の上りの市内線は 20 分に 1 本のダイヤになっており、市内線を利用して帰路に就くのは難しいと考えられる。アリーナ

輸送は臨時増発を実施することが大前提となる。 
 休日開催も同様に一般のお客様が乗車しており部活動の大会などもあり一定のお客様が乗車しており、平日と同様のこ

とが言えると考えられる。 

 試合開催に伴う市内線輸送は普段利用するお客様の市内線に対するイメージダウン、満員電車を避け自家用車や家族の

送迎、自転車・徒歩移動など豊橋市民の市内線離れを招く恐れがある。 

 以上のことが課題として挙げられるが、行政として課題解決に向けてどのように対応・支援していくのかをお考えなの

かをお伺いしたいと思っております。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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4541 この新アリーナ計画については賛成します。ぜひ進めていただきたいものだと思いました。ネットなどで反対派が根強
く反論しており、議会においても大変苦労されているかと思いますが、新アリーナを通じて豊橋が活性化されることを

願っております。 

 私は浜松側の三遠ネオフェニックスブースターです。B リーグの新しいリーグ基準によって新アリーナの建設が必須と
なって、フェニックスは大丈夫なのかと心配でした。さらに計画が一度白紙になってブースター一同不安に感じていま

した。ですがまた建設に向けて動き出していただいて、とても安心しました。正直まだフェニックスが豊橋に浸透して

いないとは思っています。ですが、日本のバスケ人気が加速していますし、これから J リーグを超える存在まで成長す
るともいわれています。この流れにフェニックス、そして豊橋は遅れをとってほしくないです。フェニックスも地域に

貢献するために頑張ると思いますので、ぜひ力になってほしいです。 

 巨額の費用がかかることは分かっていますが、新 B1 に参入するためにも設備や外観などで妥協してほしくありません。
作るからには観客を感動させるような、手の込んだアリーナを建設してほしいです。これからフェニックスと共に成長

する豊橋が楽しみです。 

もちろん B リーグは年中開催されるわけではないので、フェニックス以外の利用も積極的に呼び込んでいただいて、健
全なアリーナ運営ができるようがんばっていただきたいです。 

 話が逸れてしまいますが、野球場の移転先については賛成·反対はしませんが、時間をかけて議論をするべきかなと思い

ます。 
 長文になってしまいましたがぜひ他の新アリーナにも劣らない「夢のアリーナ」を建設してほしいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4542 建設には反対です。 ①赤字経営が見込まれる施設を、今時作ることは、将来世代への負担以外ありません。長野、東京

と実例を上げればきりがありません。 

②38 万市民の為にあるべき土地・税金を「１プロスポーツ企業」の為に使うことは、「公平性」に背きます。市民が使
用できる既存施設（ex:学校プール、地区体育館） 

の改修は棚上げで、「廃止」の計画まである現在、順番が逆です。  これらの検討の際には「費用対効果」の視点で

「判断」している事を考えると、「大規模事業」は「基準」を変える！ それはあまりに無責任です。 
③ 「愛知県が中心」となる「2026 アジアオリンピック」のサブアリーナなどの話は、世界の「大規模スポーツ大会」

の会場予定施設の動向＝「既存施設の活用」から見ても真逆です。  まして、「環境破壊」の上積みともなる大規模土

木事業・建設工事は、最近の「異常気象」を正面から見れば、慎むことが必要です。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

4543 前回計画がとん挫したのは管理指定業者が三遠ネオフェニックス球団について市に利用保証を求めたのに対し、市が拒

否した経緯があったと思います。 

 今回の計画資料において、頓挫時点からどう状況が変わったか説明がありません。 

 事業方式を検討する、効果的な事業方式とする必要がある、と書かれるのみで債務超過状態から特例救済されている球

団経営に財政支援までするのか、市が利用保証を肩代わりするのか、あるいは市が直接管理をするのか問題点をどう解

消するか審議されていない段階のため、これが朗奈にならない限りアリーナ計画に反対します。 
また、豊橋公園内に施設を作ることでパークアンドライドが機能し駅前で閑古鳥の鳴く市営駐車場が満車になり駅前が

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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賑わうようなことは根拠がないと考えます。 
 市営駐車場は料金も高く長時間キャップもない、地下駐車場が分かりにくいなど利用しにくく、パークアンドライドし

てまでの利用をためらいます。 

また、美術館や公園利用者と区別できずこれらの施設が利用しにくくなる懸念があります。 
 洪水時水没するとされる地域に駐車場を作ることも必要かと考えます。 

4544 子どもがバスケットボールをやっています。三遠ネオフェニックスも応援していて、行けるときには総合体育館にも足

を運んでいます。 

ホームアリーナが新 B1 に必要なことも存じ上げています。できれば B1 の舞台で今後も頑張っていただきたいので、屋
内施設の整備に賛成です。 

 前座試合等、プロの会場でプレーすることができるのも子どもたちにとっての楽しみでもあり、憧れでもあります。 

 豊橋で実現することを願っております。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4545 建築に反対です。再考を願います。 

 理由 1。市民向け説明会では費用に関する資産はまだだとぼかしていましたが、県から助成金が出るとかで市民の負担

金は軽減されるような話をしていましたが、今の計画では維持費用だけでも市民への負担を充てにしているようにしか
見えません。 

 理由 2。そもそもバスケットチームのホームを、という意見からでている今回の案件。市がなんと誤魔化そうとも、バ

スケ関係者は自分たちの施設だという話ばかり。豊川市や株主の動向を見ても赤字バスケチームのために、更に赤字を
上塗りするような建築及び運営計画に見えます。これを公共事業と言い張るには無理があり、何故なんの恩恵もない好

きでもないのにものに私達の税金が使われなければならないのか理解ができません。絶対にそんな収益飲み込めないも

のに血税を払いたくありません。 
 理由 3。一般企業であれば収益の見込みが立てられない、後回しにされるような事業計画は罷り通りません。何故税金

を投入するものならそれが通るのか説明して欲しい。 

 理由 4。豊橋市は公立の学校の部活や書籍、備品の費用を本来は禁止されているはずの PTA 活動で集めた資金で購入、
運営されています。まずこういった不正を正し、そこに正しくお金を使うべきです。何故市民のために税金を使わない

のか。 

 理由 5。最近水害で多くの方、事業者が苦しんでいます。そちらに先に税金を使って欲しい。重要な産業である農家や、
納税をしてくれる事業主を支え、経済を回すことを考えないのはなぜか。決められた予算で果たしてその方たちが再起

できるのか。優先順位が間違っている。 

 理由 6。先日の大雨でも豊橋公園周辺道路は水が溢れていました。この先あの周辺、川の近くで、いくら下地方面に決

壊するよう作られているとしても津波被害や前回以上の水害になった場合に避難場所として適切とは思えません。避難

場所を作るならもっと高台である向山より上にするべきです。 

 理由 7。この物価高、不景気にこれ以上増税するようなことに賛成できない。しかも緊急を要するとは思えない案件。 
 理由 8。市長に投票したのはこの計画を白紙にするだろうと思ったから。再考し、もっと良い場所、良い案に変えるの

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

ではと市長の公約に期待したからです。公約違反の市長は支持しません。そもそも公約違反だと思っています。以前よ
り予算、収益計画、立地等の課題のすべてが改悪されているようなこの計画自体にも反対です。 

4546 現・豊橋球場は終戦から間もない昭和 23 年に作られました。 

 建設するときに、空襲などにより発生した大量の瓦礫を利用して、内外野の観覧席を作 

ったと言われています。同様に瓦礫を利用して観覧席を作ったと言われる陸上競技場な 
 どを含め、豊橋市の戦後の歴史を語るうえで貴重な史跡です。 

この貴重な施設をどのように取り扱うべきかについては、豊橋市民全体で検討議論し決 

めていくことが必要です。多目的屋内施設を建設する場所を確保するために、あたかも 
邪魔者をどかすかのように、軽々しく移転を決定することは極めて不適切と思います。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4547 市長の公約どうり、豊橋公園への新アリーナ建設は白紙撤回してください。市民をだましてはいけません。豊橋公園を

民間会社の金儲けの場所にしてはだめです。本当に必要な施設をつくるために、公園を使う市民、スポーツ施設を使う

人々の意見をよく聞きましょう。なぜ神野新田に野球場を移してしまうのですか？無駄な税金を使はないで下さい。市

長は、公約をまもれ。うそをつくな!! 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4548 本施設において b リーグの新 b1 チームの利用を想定しているか、新 b2 チームなどでの利用や他利用が中心でも良いの

か不明であり、明確に決めて頂きたい。 
b リーグの新 b1 においては、ホームアリーナの施設基準があり、施設の規模などを決めることは前述の事項を決定する

事と同義である。 

よって、どのような b リーグチームを想定しているのか決めた後に施設の規模などの水準を考えて頂きたい。又、一番
に想定されるのは株式会社フェニックスの利用であるため、フェニックスとの議論を進めて頂きたい。 

フェニックスありきで計画を立てない場合は、以下の懸念点がある。 

新 b1 基準に満たない施設の場合は、豊橋市に本拠地を置くフェニックスが豊橋市に別のアリーナを建設する可能性や本
拠地を他地域に移転する可能性があり、予定している街の賑わいや収支に多大な影響があると考えられる。 

新 b1 基準のアリーナを建設した場合においても運営事業者にフェニックス関連が絡んでいない場合は、同様の懸念が生

じ、実質的にフェニックスが事業者となるか、事業者をコントロールできる立場になり得る。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4549 「過年度の調査・計画等」やこれに伴うパブリックコメントを踏まえた計画になっていないのはなぜですか？何回も調

査や計画を行っていながら、本質的な問題を解決する案ができないことこそ税金の無駄遣いです。この中間報告を出し

た後、野球場がなくなるからと神野新田に野球場を作る計画を発表したり、津波避難ビルの計画を発表したり、計画が
計画になっていません。総合体育館が津波避難ビルになるのなら、神野新田に津波避難ビルとなる新体育館を建設すれ

ば良いだけのことです。残念ですが、改めて白紙に戻して野球場問題をどう解決するかを含めた計画を立てるべきです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4550 ・市民に説明せずに進めるやり方に反対です。 

・多目的屋内施設建設も反対です。 
・無料で自然の中で子どもたちが遊べる環境の価値を評価せず、大人しか使えない有料の施設を作ることは公共の事業

ではない。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

・30 年後の豊橋の財産として、老朽化した巨大建造物より、自然が多く残り、だれでも気軽に運動や遊びや余暇を過ご
せる公共の場の方が価値が高い。 

・大きな箱物を一つ作り高い利用料や税金を投入したり利益を出すために公園全体を有料化していくよりも、少しずつ

直しながら、大人も子供も無料で使える公園がよい。 
・人間の健康にとって、見るスポーツよりも、実際に身体を動かすスポーツの方が有益である。 

・見るだけなら家でもできるが、自然の中で寛ぐ効果は、自然がないとできない。広い空や自然音が豊かな環境は人間

が作れるものではないので、極力壊さないようにすることが大切である。 
・人間だけでなく他生物の環境も考慮すべきである。地球は人間だけのものではない。豊橋市もしかり。 

4551 私は現在豊橋市が進める新アリーナ計画に反対です 

一番の理由は、市としては意図的に示していないようですが、一企業である三遠ネオフェニックスが求めている基準の

ものを税金を使用し建設運営しようとしているからです。それも新アリーナが黒字経営ができないと見込まれる状態で。 

静岡市が調査した結果を参考にしても、新アリーナを建設したとしてもそれほどの「イベント」を呼ぶことができると

は限らないことが分かります。 

また、集客を考えるのであれば、仮に駅近（例：駅西、広小路～松葉近辺）であれば他所からの新幹線の利を活かすこと
もできると考えますが、豊橋駅からも距離があり、お世辞にもアクセスが良いとは言えません。強風の冬や雨の場合は

悲惨になると考えます。 

市や議員は体育館とは違う「アリーナ」というものを建てるんだと散々偉そうに進めてきていますが、建築後、使用内
容が市の示している程度の利用の場合、使用の主たるものは一般市民になるため、ただの体育館で良くなります。一企

業である三遠の為にオーバースペックのものを建築することは間違いであると考えます。 

三遠に金を集めさせ、自前で新アリーナを建築することを手助けすることが本来豊橋市がやるべきことであると考えま
す。 

ここ数年ずっと新アリーナ関連で資料等を追っていますが、豊橋市が表立って出している内容が「雑」すぎます。この

状態で進めるべきでないと考えます。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

4552 皆さんが長い時間を掛けて作成した計画書を一般市民が短時間で理解することは大変困難です。的外れな意見になるか

もしれません。 

・アリーナを建設することは反対ではありません。既存の施設(武道館など)が古くなってきているので新しくなること
は良いと思います。しかしなぜ 5000 人規模の施設が必要なのか良く理解できませんでした。街中にあるこは便利です

が、もしその規模が必要ならば、郊外の広い用地に建設した方が良いかと思います。理由は一時的大人数が来ると街中

が大変混雑し周辺住民の生活に支障が出ることが考えられます。 

・計画書によるとイベントのため駐車場は設けな方向で考えられています。街中のコインパーキングの利用が想定され

ていますが、街中で他のイベント等(プラット等)と重なった場合は十分に駐車場が確保できるのか疑問です。 

・駅前か徒歩移動の場合、大人数が安全に歩ける歩道が整備されていないと思います。今後整備予定なのでしょうか。 
・公共交通機関での移動の場合、市電は 1 両当たりの定員は少なく、また路線バスは 30 分間隔であり、十分な大量輸送

施設へのアクセス面及び駐

車場に関する意見について

は、要求水準書等作成の参考
にさせていただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

機関とは考え難いです。シャトルバスだのみになるのですようか。 
・街中の混雑を考えるとアリーナで大規模イベントを行うときは、隣接する陸上競技場やテニスコートを利用した大会

など同時の開催はどのように想定されているのでしょうか。私は難しいと思います。そうすると、アリーナまたその周

辺の施設の利用に制限ができ施設を十分に活用できないと思います。 
・神野新田の方に移設される球場ですが、津波で水没する地域と思われます。十分に津波対策を施していただきたいと

思います。 

以上となります。 
今回の市民の皆様からの意見を慎重に検討をいただき、市民に親しまれる施設となることを要望します。 

4553 現段階では新アリーナは白紙もしくは反対します。 

理由 

1.豊橋公園に球場を移転までして建設すること 

2.誰のために建設するのか？ 

3.防災拠点とするなら、愛プラザと高師緑地が高台で敵地ではないでしょうか？ 

4.現在、名古屋圏に新アリーナ計画が進められているので、豊橋では交通の便が悪いし多く集客できるイベントやコンサ
ートが可能なのでしょうか？ 

5.上記を含めて多額の税金を使い、今後に負の遺産になりがちです。 

将来の豊橋市のために今一度お考えください。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4554 ・少年野球など子供たちが利用する機会が多い市営球場を、津波被害・液状化被害が想  

  定されるアクアリーナ方面へ移設するのは、子供たちを危険にさらすことになる 

 また、津波発生時には近隣の避難ビルを活用するとあるが、現実的でない 
 ・三遠南信フェニックスのホームアリーナを税金で賄うのは明らかにおかしい 

 ・整備予定の駐車場 400 台分では、5,000 人収容のアリーナとの整合がとれない 

周辺の民間駐車場利用に頼る印象で無責任ではないか 
 ・集客が見込める施設は欲しいが、街と調和する施設が望まれる 

 ・駅周辺は飲食店（主に飲み屋）ばかりで、昼間の集客力が弱い 

アリーナだけでなく、豊橋にぜひ来たいと思わせる仕組みづくりが必要 
・建設場所として、ミラまち方面の遊休地を活用できないのか 

アクセスも渥美線を利用できるし、津波の心配もない 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4555 「多目的屋内施設(新アリーナ)」を豊橋公園内に建設することに強く反対します。 

豊橋公園は豊橋市民の財産です。 
街中にありながら緑深く、憩いの場として、屋外スポーツの場として、子どもの遊び場として、連日市民が集っていま

す。 

樹齢の高い樹木を大量に伐採し、子ども達から遊び場(児童遊園)を取り上げ、埋没する文化遺産まで破壊する。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

この建設により、自然環境の変化は豊橋公園内にとどまらず、三河湾にまで及ぶと指摘する専門家もいます。 
この建設に強く反対します。 

4556 ・豊橋公園への新アリーナ建設に反対です。 

白紙撤回してください。市長の選挙時の公約違反に端を発しています。180 度方向転換をし、何がなんでも、豊橋公園に

建設しようとすることは、許せません。 
・6 月 9 日の市議会の総務・建設消防連合審査会は、長時間に及ぶ会議でした。委員会 室に入りきらず、傍聴者は、ホ

ールでモニター越しに聞きました。しかし、資料はなく、「ください」とお願いしても、自分で、じょうほうひろばでコ

ピーをとの職員の言葉でした。大量の資料のため、その場にいました。室外の傍聴者にも資料をそろえることが必要で
す。モニターでは、聞き取りにくいことが度々ありました。 

老朽化した地区体育館などを統廃合し、新アリーナに機能を移す、このように聞こえました。閲覧の資料では、複合化・

集約化とありますが、市民にとっては施設を統廃合ではなく、その地域で使える事こそ大事です。建設時から 将来を

見通し使用できるようにすることが必要です。 

・家屋倒壊氾濫区域へのアリーナ建設、次に野球場を特定避難困難区域へ、検討記録「不存在」とも。盛り土、5900 万

円の赤字見込み、市民への説明会なし。問題だらけです。    

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

4557 ・活気ある街つくりに、大変有意義だと思います。 

・防災拠点として必要です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4558 防災拠点としても使用できて、観光客のたくさんこれる街になったらとても良いと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4559 私は本来、箱物行政には賛成ではありませんが、市民にとって必要な物、市民の為になるものに対してはやぶさかでは

ありません。駐車場問題、交通渋滞等考慮しての善処を望みます。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4560 １．はじめに 

 アリーナの建設を豊橋公園の魅力の増進、中心市街地の活性化、防災に生かしたいと考え、賛成の立場から提案する。 
 

２．豊橋公園の魅力増進 

 豊橋公園は、豊橋市役所や県東三河総合庁舎に隣接し中心市街地のある面積は 21.6 ヘクタールの都市公園である。公
園の西側半分は吉田城の城跡を公園としており、美術博物館、三の丸会館など文化施設が点在している。東側半分は、

陸上競技場、野球場、テニスコート、武道館など各種スポーツ施設があり、運動施設が集積している。文化やスポーツを

楽しむ場であるとともに、花交流フェア（５月）、豊橋まつり（10 月）などのイベントが開催されるなど、豊橋市の賑
わいの拠点として、日ごろから様々な目的を持った多くの人が集う場となっている。また、緑が多く、巨木・名木もあ

り、市民が日常的に緑に触れ合うことができる自然空間としても親しまれている。 

 この豊橋公園の良さを活かすとともに、未来に向けて、短期、中期、長期的に豊橋公園の再整備計画を策定すること
が望ましい。 

 豊橋球場を移転することで、2027 年度までの短期に、「こども広場」、「テニスコート」、「相撲場」、「園路」、

施設へのアクセス面及び駐

車場、周辺住環境・交通環境
に関する意見については、要

求水準書等作成の参考にさ

せていただきます。 
その他の意見については、計

画を推進していく上での参

考にさせていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

「芝生広場」、「駐輪場」、「その他公園施設（管理用倉庫）、トイレ等」を再整備し、多目的屋内施設、多目的広場を
整備できることは、大変好ましい。 

 豊橋公園は 21.46ha の総合公園である。そのうちの約 2/3 が運動公園としての機能を担うことになる。豊橋公園が総

合公園として、自然と調和した風格ある公園として、人々が集う安らぎのある空間としての機能を担うには、その機能
は不足している。中期、長期的にその機能を配置し、整備することが必要である。 

 豊橋公園の北側には豊川と朝倉川がある。豊川左岸には下地緑地があるが、市民利用は少ない。 

 豊橋公園の北側に広大な牛川霞が隣接している。霞は豊川の治水対策として、直近の洪水においても浸水被害が発生
しており、市街化調整区域として土地利用が制限されている。 

 神奈川県を流れる鶴見川では、鳥山川が合流する横浜市港北区で、多目的遊水地により基本高水流量 2,600ｍ3/s のう

ち、鶴見川多目的遊水地をはじめ上・中流部の調整池群などにより 800ｍ3/s の流量を調整する計画であり、令和 3 年 9
月 18 日（土）の台風 14 号による大雨では約 19 万ｍ3 の洪水を一時的に貯留した。 

 牛川霞では、現在、約 70ha の浸水エリアが設楽ダムの完成に合わせた暫定堤防の築堤により、約 2ha まで浸水エリア

は減少する。 
 牛川霞には豊川の水辺空間、河畔林、遊歩道などの下地緑地があるが、管理水準が低く、雑草が生い茂っているため、

市民の利用は少ない。また、農耕地として活用されており、その一部を市民農園や体験型農業公園として整備すると、

市民の利用が増える可能性がある。 
 この豊橋公園に隣接するエリアを公園拡張用地として整備すれば、豊橋公園は、歴史・文化、スポーツの機能に加え

て、自然あふれる豊かな都市公園として再生できる。 

 そこで豊橋公園を短期的には、アリーナを活かした公園として再整備するとともに、中長期的に下記の通り提案する。 
 ①中長期的な観点から東三河の中心都市豊橋にふさわしい総合公園としてふさわしい豊橋公園の新たな基本構想案を

2025 年度までに策定すること。 

 ②新たな豊橋公園の基本構想には、豊川、朝倉川の洪水調整機能を担う牛川霞地区を含めて、親水機能、利水機能、治
水機能を有する新たな都市公園を創造すること。 

 ③新たな豊橋公園の基本構想策定後、新アリーナ建設後の 2027 年度に第二期豊橋公園整備計画を策定すること。 

 
３．豊橋公園の市民の利用を増進させるモビリティの確保  

 中間報告では交通対策が「6.8 その他整備にあたっての取り組み」のうち、「（４）周辺交通対策」に記載されている。

整備計画地周辺の交通負担を高めない取り組み例が例示されている。 
 ・徒歩や公共交通機関、自転車での来場を促すためのハード・ソフト対策を行う。 

 ・主催者にシャトルバスの運行を促す。 

 ・自家用車で来場する方には豊橋駅周辺駐車場の利用促進のためのソフト対策を行う。 
 ・ICT 技術を活用し、駐車場の事前予約や利用状況の可視化を行うほか、交通弱者向けに駐車場を確保するなど効果

的な運用を図る。 
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 また、中間報告では、「豊橋駅利用者と自家用車（豊橋駅周辺駐車場利用者）の利用者を合わせると、路面電車の輸送
能力を上回る」ことから「シャトルバスの運行を併用する」としている。 

 路面電車の輸送能力を上回ることは、大変危険な状況であるとともに、国道 1 号の重大な交通渋滞を引き起こす。ア

リーナでの試合や公演終了後には、約 3,000 人が豊橋駅方向に向かうとしている。このアリーナ利用者の多くは、豊橋
公園を出た後、路面電車豊橋公園前の電停に滞留する。わずか幅 1ｍ、長さ 20m 程度の電停では、数十人程度しか滞留

できない。溢れた人は横断歩道上に滞留することとなり、交通安全上の危険となるとともに、国道 1 号の交通を阻害す

る恐れがある。 
 豊橋公園内まで路面電車の軌道を延伸して、豊橋公園内に電停を新設すれば、公園利用者は安全に快適に路面電車へ

の乗車が可能となる。また、路面電車の豊橋駅方面へのシャトル運行も可能となる。 

 シャトルバスの乗降車場も併設することで、公園利用者は徒歩、シャトルバス、路面電車など交通手段の選択が容易
となる。 

 豊橋駅周辺の駐車場として、「参考資料５ 中心市街地の駐車場利用状況調査結果が記載され、1,212 台の空き駐車場

台数があるとしているが、調査対象を豊橋駅東口に限定している。豊橋駅西口にも駐車場があり、とくに、もぐらパー
ク活用ができる。  

 愛知県では 2016 年度から自動運転の実証実験を重ね、2023 年度は中部国際空港島及びその周辺地域で、中部国際空

港連絡道路を含むルートで 2 か月に渡り一般客を乗せた定期運行(毎週日曜日)を行うほか、モリコロパーク(愛・地球博
記念公園)では、将来の無人自動走行を想定した実証検証を行う。豊橋市では 2018 年 11 月にのんほいパークで自動運転

実証実験を行った。 

 公共交通は市民の安全で快適な交通手段として必要不可欠なものである。近年は、ドライバー不足などにより、その
運営が危ぶまれており、地域公共交通の再構築が求められている。豊橋市は地域公共交通の活性化のために、自動運転

の実証実験に取り組むべき時期が来たと考える。 

 そこで、アリーナ開業までに必要な市民利用を増進させる安全で快適なモビリティの確保のため、下記の通り提案す
る。 

 ① 路面電車豊橋公園前電停から豊橋公園に向けて、路面電車の引き込み線を新設し、豊橋公園内で安全で、快適な

待合空間を設けること。 
 ② シャトルバスの乗降場を豊橋公園内に設ける計画としている。シャトルバスで結ぶ先が豊橋駅であるので、豊橋

駅にもシャトルバス乗降場を設けること。 

 ③ 豊橋駅周辺の自家用車利用者をシャトルバスに誘導するためには、拠点となる駐車場が必要である。もぐらパー
ク駐車場を活用するとともに、すでに公共交通機関が充実している豊橋駅東口ではなく、豊橋駅西口にシャトルバス乗

降場を設けること。 

 ④ シャトルバスの運行者は既存の民間バス事業者への委託が見込まれるが、豊橋市は地域公共交通を支援する立場
から、経済的にシャトルバスの運行支援を行うとともに、未来の地域公共交通の構築に向けて、豊橋公園と豊橋駅を結

ぶシャトルバスについて、自動運転の実証実験を愛知県と協働して実施すること。 
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４．歩いて楽しむ豊橋公園への道 

 中間報告では交通対策が「６．８その他整備にあたっての取り組み」のうち、「（４）周辺交通対策」に徒歩による来

場促進の取り組み記載されている。 
 ・施設まで行き方がわかりやすく、安全で歩きやすい道であること。 

 ・周辺店舗等との連携が期待できること。 

 国土交通省では人々を惹きつけるまちなかづくりのためには、人々が「歩きたい、滞留したい」と感じることのでき
る居心地の良さがある空間づくりを推進することが重要であるとして、「居心地が良く歩きたくなる」まちなかの創出

に向けた取り組みを推進している。 

 アリーナが建設される豊橋公園は東海道屈指の規模を誇った吉田城の敷地に位置する。城下町を東海道が通り、吉田
宿として栄えたまちなみが現在に伝わる。 

 明治期の豊橋ハリストス正教会や昭和初期に建てられた豊橋公会堂は国指定の文化財である。 

 一方で、豊橋駅前にはまちなかの新たな「まち歩きの核となる緑にあふれたオアシス空間」として、多目的に活用で
きる憩いの場で、にぎわいの創出や商業の活性化の拠点となる空間がある。 

 これらの空間を繋ぐことで、人々を惹きつける居心地の良い空間づくりを行うことができる。 

 そこで、アリーナ開業までに必要な居心地が良く歩きたくなるまちなか創出のため、下記の通り提案する。 
 ① 主要動線となる豊橋駅前大通りの歩行者空間の再整備を豊橋市が主体となって推進すること。 

 ② 吉田宿の歴史的遺産である神社や歴史的建造物、その跡地を巡り、豊橋公園に至るウォーキングルートをマップ

として作成し、現地には案内板を設置すること。 
 

５．防災機能の強化 

 中間報告では防災活動拠点及びアリーナ施設の機能・設備が「６．６防災活動拠点」に記載されている。 
 ・ヘリコプター発着可能場所 

 ・救援物資の受け入れ基地 

 ・応援部隊の活動拠点等 
 愛知県地域防災計画で広域防災拠点として位置づけられた施設として、豊橋総合スポーツ公園が位置づけられている。

臨海部に位置する豊橋総合公園は 24ha の規模を有し、その前面にある豊橋海岸は平成 19 年度から南海トラフ巨大地震

に対応した耐震工事を行い、すでに耐震工事は完了し、背後地を津波や高潮から守る海岸堤防として機能している。 
 さらに、近接する三河港においては、緊急物資の輸送拠点として、３か所の耐震強化岸壁が計画されており、２か所

が整備済である。 

 災害時には司令塔となる豊橋市役所、愛知県総合庁舎、愛知県東三河建設事務所に近接する豊橋公園内に防災拠点を
形成し、臨海部の総合スポーツ公園の防災機能と連携して、防災機能を強化することは大変重要である。 

 そこで、アリーナ開業までに豊橋市に必要な防災拠点を形成するため、下記の通り提案する。 
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 ① アリーナ事業者が整備するアリーナ施設における防災機能・設備を活かしながら、豊橋公園内での防災活動拠点
として必要な防災機能・設備を臨海部の総合スポーツ公園の防災機能と連携させ、大規模災害時の広域連携に活用でき

るように整備すること。 

4561 新アリーナ 市長が欲しいだけ 

みんなはいらない だから作るな 
生活が大変な中納税しています 忘れるな！！ 

税金のムダ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4562 新アリーナ みんないらない 
税金を納めてるのは市民だぞ！！ 

絶対いらない 税金のムダ 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4563 新アリーナ建設反対です 

市民にとって必要なものだと自信があるのなら正々堂々と住民投票で決めるべきです。 
市民が一生懸命納めた税金です。 

市民の声を聞いて下さい！ 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4564 ◎50M プールが消えてから市民プールとサヨナラしてしまいました。とても残念なことしました。田原市は 2 年後くら
い（？）に市民プールが完成するとのこと。NEW 市民プールは市民の期待になります！アクアリーナ・りすぱ 市民の

宝・市民の要望をどんどん･･･愛されるプールに！！ 

「2020 年代の明日」＝スポーツの街豊橋＝ 
「え！ここは何！？と言えるほどのスタイルとして、提案した「UFO 型」スイム・オールスポーツランドとした「多目

的スポーツセンターを豊橋の情報発信をしなくてはなりません。 

・浜松市出身の日本水泳界会長（1964 オリンピック）「古橋さん」、「水泳」を通して市民の「心と体」を大切にした。
「ではとよはしは？」 

豊橋市民プールは人生のスタートとした自分・これから市民は何を求めているのか！？市民とテーブルを共にして声を

聞き、大切にする。参加させていただいた「さよなら市民プール」。これからも市民プールで市民として体力づくりをし
たい！「市民の心がウキウキする心の街」みんなでしようではありませんか！！（当然ですね！） 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4565 多目的屋内施設（新アリーナー）の建設に反対します 

反対理由を列挙して述べます 

一．最初から赤字事業になる三遠ネオフェニックスの為のアリーナ建設は認められない。赤字を豊橋市の財政で埋めて
はいけない。豊橋市民に肩代わりさせるのは自治法違反で違法行為になる。市民に意思を確認する方法がとられなけれ

ばならない。豊橋市側はそれを拒絶している。プロバスケットチームは三遠を冠にしているので、他の浜松市や豊川市

でも本拠地にして良い。豊橋に固執執着するのは偏向していて正当性がない。 
 

一．新アリーナは五千人以上の収容の施設を目指しており建物も高層で巨大になる。近接住民の住環境を一変させ悪化

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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させる。住環境権の侵害は違法になる。アリーナ―基本計画には影響アセスメントが始めからなされておらず欠陥の基
本計画になっている。 

 

一．アリーナ―建設は緊急を要している事業ではない。一部の推進勢力（22 社）の一部の意思でゴリ押しされた構想に
なっている。豊橋市民の要望や意思によるものではない。 

 

一．街なかの賑わいや活気を取り戻すコンセプトがあってもアリーナ―建設に固執するのは狭嗌な考え方、目先きの先
走った短絡な考えであり拙速になっている。他のアイデアが検討されていない。賑わいや活気の代替案を探して検討し

てみる。アリーナ建設を凍結して考えて行くべきです。 

 
一．浅井由崇氏は市長選の公約を反古にしている。嘘を言ったことになり人倫の道に外れている。 

 

一．浅井由崇氏はアリーナ―建設費用を県が半額補助する半額負担する申し出を受けて誘惑に負けた。建設側に寝返っ
た。 

 

一．アリーナ建設は緊急性がない上に豊橋市の財政を悪化させる事業になるので愚かな政策になる。給食の無料化も断
念しなければなくなります。それよりも豊橋市民に負債を負わせ豊橋市民に損害を長期に渡って与え続ける事業になっ

ている。 

 
一．浅井由崇氏の市長としての名誉を汚さない為にも誘惑に負けずアリーナ―はアセスメントから築いていかなければ

ならず事業を凍結して白紙の状態から見直すことを提言します。 

 
補足 

三遠ネオフェニックスに係る赤字はスポンサー会社、協賛事業者 22 社が責任をもって補てんする為、赤字補てん契約書

の作成を条件にします。また、三遠ネオフェニックスの本拠地として浜松市を推挙致します。 

4566 最新の防災システムを準備するのならその建物は被災のリスクの少ない土地に建てるべきではないか 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4567 計画のある豊橋公園周辺は今でも渋滞がひどく、駐車場も広くは作れないし、防災面からしても、先日の大雨の時でも

かなり水害が心配される。23 号バイパスの開通も近いことから道の駅とよはしの辺りに作ったら良いのではと思う。地

震の津波の心配もなく、1 号線 23 号線とも近く、交通の便もそれほど悪くはない 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4568 YOASOBI のライブを早く開催してほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

445 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

4569 アリーナ建設に当たって、建設に当たって、賛成します。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4570 豊橋はこのような 0 から何かを産み出すことが「苦手」な地域です。しかし、ここに住まう人や企業が持つ力はすごい

ものだと思います。 

市民が同じ方向を向いてアリーナを「応援」することがいこの地域の未来を切り開く大きなー歩となる、そう考えてお
ります。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4571 ダンナが応援してるので私も応援します。 

防災、災害の時に女性が使いやすい設備、子供が過ごしやすい施設だとより市民のみんなもあいちゃくを持ってくれる
かなと思います。 

施設規模・機能に関する意見

については、要求水準書等作
成の参考にさせていただき

ます。 

4572 豊橋公同一体（全て、あのエリア）を再開発して、市電にもっと活力を持たせ（バス含め）駐車場を整備してほしい。 

アリーナはその一環という認識です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4573 吉田城の保全、保存等が気になる点もあるが若い世代にとっての魅力的な催しものや、いざという時の安全、安心が供

給できるのであれば必要ではないかと思います。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4574 プールのできるアリーナがいいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4575 カフェや託児所、ちくわ作り体験、ジム（運動施設を作って市民の健康推進につながれば）ヨガ教室など併設 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4576 中学生でも気軽に利用できる施設 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4577 バスケットを活性化させたら、素敵だと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4578 バスケが好きなのでうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4579 競技(プロ)が思いっきりプレーでき、観客も非日常の室間でプレーを見ることかできる。そんなアリーナが愛知県にあ

ったらどれだけ良いでしょうか！！わくわくできるスポーツ施設をぜひ作っていただきたい！！楽しみにしていま

す！！ 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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4580 体育館がてきればスポーツや運動に携わる人が増えるのでとてもいいと思います。また、地域と連携してイベントを開
催したり、プロスポーツの試合を行ったりと、地域の活性化につながると思います。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4581 新たな豊橋のシンボルとして、充実した環境の体育館・アリーナができることを嬉しく思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4582 地元におおきなオリーナができたらとてもうれしい 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4583 ・長くバスケットボールを続けてきて、1 つでも会場が増えてプレーできる時間が多くなるので、嬉しいです。 
・プロバスケットボールの試合観戦も行きたいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4584 バスケットボールをできる環境を増やすべき 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4585 いっぱいアリーナがあるとカッコイイ!! 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4586 B リーグで使うことができる場所が増えることにつなだるので、バスケットボールが盛り上がって、普及する１歩につ
ながると思うから賛成です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4587 地元のため発展してほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4588 多様性に適応しているすばらしい体育館を期待しています 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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4589 愛知県内のバスケットボールを盛り上げるため。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4590 愛知県に有名人が来てほしいから。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4591 大きいアリーナができることで都市の活生化につながると思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4592 ５．私が「プロバスケ」を知ったのは、総合体育館を拠点に活動されることになってから、児童生徒の体育館利用に大変
な影響がでていると嘆きの声が始まりでした。続いて５千人規模のアリーナ建設の話から、豊橋公園内に建設と進んで

きました。今回の中間報告をたどりながら疑問 10 点を整理してみます。 

①計画の流れが一貫していないことで、市民が理解し、応援する機会がない。 
②市長交代や新たな事実出現等で重なる変更などで本計画はすでに翻弄され、立ち位置は定まっていません。だからこ

そ、これまでの経緯と今の課題について、丁寧な説明、時間をかけて練り直し、対象を全市民として説明されること。 

③補助金のための建設計画なのかと、場当たり的な対応から不信感が生してます。 ④計画の変更等で、参入する事業
者が限定され、結局固定・決定されているのではないかとの疑念がうまれます。（大型公共施設計画の官民事例は数多

あり。） 

⑤豊橋市の堅実な「公共施設等総合管理計画」（2016 年）は吹っ飛んでいる感があります。PFI の進化した「BT コンセ
ッション方式」を愛知県の音頭で一緒の輪に加わることになると、東三河軽視からの急転ですね。 

⑥豊橋公園とならぶ私たちの自慢は高師緑地公園です。ここの生活家庭館の体育館は、体育・生涯学習・防災拠点とし

ての市民の最大の財産でした。解体された愚の歴史を繰り返してはならないとの観点で、今も緑地の施設に関心を持っ
ています。今回のアリーナ問題を通して、生活家庭館の体育館の優れた機能の再現をと、新たな施設建設の可能性も浮

かびます。公共交通に恵まれ、乳幼児から心身の発達を促す運動、多世代交流による健康づくり、少子化高齢社会対応、

常に生涯学習、優れた防災拠点、４０年余の子育て支援活動の実績、地域居場所づくりモデル、斬新な図書棚機能等々、
歴史を活かしてつなげるＳＤＧｓ活動そのもののシンボルになります。また、高師緑地公園は、軍都豊橋の遺産を引き

継ぐ歴史的施設です。 

⑦リスク分担について、111 頁では、「届け出で利用料金変更可」など、かなり自由度が高いとあります。いずれは、市
民負担と直結するこの点を、丁寧に繰り返し、市民に説明してくださることで、市政への信頼と理解が深まるでしょう。

一端建設されると、施設運営を３０年継続可能とのこと。公共施設利用者の受益者負担と称して市民負担増が続くこと

の行き先を看過することはできません。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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⑧７頁、122～123 頁に７名の学識者による有識者意見があります。R4 年 10 月からと要綱にありますが、在任期間は書
いてありません。また、意見の詳細はどこに掲示されるのか、今後の意見徴収される課題についても、あらかじめ知り

たいです。 

⑨「防災」機能が計画通り（？）浮上して、結局はたらいまわしになりました。交付金（96～98 頁）の時期や内容にも
おおいに関わりがでてくることが伝わります。時間や計画飛ばしとなっては、市民は置き去りにされます。これでは、

本来の計画から、ますます離れていくようですが、アリーナ計画の、そもそもに立ち返ったところなのでしょうか。 

⑩施設老朽化はまったなし。何らかの施設建設は必要。場所、経費、施設内容など、長寿命化を図りつつ、みんなで知恵
を出す時。少子高齢社会の加速、行政が言われる「財源不足」、増税による国政の不穏な動き、コロナに象徴される地球

課題としての、想定外の何でもありの時代突入・・・のなかで、「豊橋らしいまちづくり」を進めてくださる市行政力の

発揮を期待し、市民として、とよはしのまちづくりの応援に務めたいと考えています。  ２０２３年７月２０日 

4593 愛知県内に新しい体育館ができて、バスケができる環境ができてうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4594 バスケットボールをできる環境を増やすべき 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4595 バスケットボールで愛知県を盛り上げるために積極的に建設していくべき。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4596 僕は愛知県のバスケットボールを盛り上げたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4597 愛知県の中に、大きい体育館ができ、バスケが盛り上がるならいいと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4598 子どもたちがバスケットボールをできるところを増やすべき。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4599 バスケができる環境を増やすべき 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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4600 バスケをできる環境を増やすべき 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4601 バスケットボールの発展に繋がると思うので、賛成します。ぜひ、おねがいします 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4602 バスケができる環境が増えて良いと思う 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4603 バスケットボールができる環境が増えることは、とても嬉しく思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4604 スポーツ界も地域も盛り上がりいいと思います。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4605 バスケットボールができる環境をもっと増やすべき。 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4606 新しい体育館で、バスケットボールをしたいです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4607 アリーナが出来ることによっていろんなイベントや行事が行なわれることがすごく楽しみだから。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4608 バスケで愛知県を盛り上げよう 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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4609 バスケットボールをより人に知ってもらい、愛知県をパスケットボールで盛り上げるため。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4610 バスケットボールをはじめとする入ポーツが盛り上がるきっかけになればうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4611 愛知県に大きいアリーナがないので作ってほしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4612 バスケットボールが好きなので、良いと思います。がんばってください。😊 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4613 愛知県のバスケットボールを盛り上げるため。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4614 アリーナができることで、スポーツの試合やコンサートが行なえるため、地域活性化につながる。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4615 バスケットボールが出来る施設が増えて楽しみです。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4616 バスケットボールが大好きなので、愛知県に会場が一つ増えたらとてもうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4617 バスケットボールが好きなので施設を作ることに賛成です。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 
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4618 アリーナーができるのを楽しみにしています。 参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4619 バスケットボールできる環境を増やすべき 参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4620 豊橋市に体育館が建設されることに対してとても良いと思います。体育館やスポーツセンターが地域に立つことによっ

て、バスケが盛んになることだけでなく、市民全員の体力の向上すると思います。いつか、プロバスケを観戦すること

に楽しみに待っています!! 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4621 まず、６月２日に発生した豪雨による被害もあり、豊橋市の喫緊の課題とも言える全天候型の大きな防災施設が出来る
事を切に願います。 

これにより、豊橋市をホームタウンとした三遠ネオフェニックスの活躍の場を広げ、また、豊橋市民のシンボル的な建

築物である吉田城址をはじめ、豊橋市美術博物館、豊橋市三の丸会館とともに、新しい豊橋市のシンボルとして、未来
を担う子供たちのために残してあげたいと願ってやみません。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4622 愛知県の中に大きい体育館ができバスケが盛り上がるならいいと思う。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4623 新しくアリーナができることで、バスケットボールや他のスポーツ有名人が行うライブなどができるため地域活性化や

高い経済化が見込めるため。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4624 バスケットボールができる環境が 1 つでも増えたらうれしいです。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4625 盛り上がるので賛成です。 
B リーグのしあいに来る人もふえるのではないでしょうか? 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 
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4626 体育館ができればみんなが集まるし、運動する機会が増えて良いと思います。 計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4627 愛知県のスポーツを盛り上げていくためには積極的に施設を建てて良いと思う。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4628 バスケをする施設を作ってほしい。 計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4629 バスケットボールが好きなので、愛知県に会場が 1 つ増えることはとても嬉しいので、是非建設をしてほしいです。ま
た三遠ネオフェニックスも応援しているので頑張って欲しいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4630 1. パブリックコメントを実施するにあたっての「実施要綱」に、「あらかじめ、次に掲げる事項を広報とよはし及びホ

ームページに掲載し、市民に周知するよう努める」となっています。 
 多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告の意見募集に当たって、広報とよはしに掲載せず、また市のホームページ

にも必要事項が事前告知されていないなど、あらかじめ、できるだけ早い段階から市民に周知する努力をしていない。 

 市民への周知が不足すれば「本市の基本的な政策等の意思決定過程における市民参加の機会の拡大並びに公正の確保及
び透明性の向上を図り、もって市民との協働による市政の推進に資する」というパブリックコメントの目的に沿った結

果が得られない可能性が高いので、意見募集のやり直しもしくは期間を延長するなどにより、市民への計画内容の周知

期間を確保すべきです。 
 

2. 基本計画（案）の通りに多目的屋内施設などを建設すると、今後豊橋公園に建物などを建設する余地がほとんど無く

なってしまう。 
このため、吉田城址保存活用計画の実施に必要な施設が建設できない、あるいは美術館の拡張充実などができないなど

の影響が考えられる。 

 多目的屋内施設整備基本計画は、このように豊橋公園全体に影響を及ぼすので、東側だけを考えた計画ではなく豊橋公
園全体に配慮した計画として再検討すべきです。 

 

景観・風致地区への対応に関して、「豊橋公園の自然や吉田城址をはじめとした歴史的な環境に調和したものとする」

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

施設規模・機能、景観・環境

配慮、施設へのアクセス面及
び駐車場、周辺住環境・交通

環境に関する意見について

は、要求水準書等作成の参考
にさせていただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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としている。 
しかし、計画地に 30 メートルの高さの建物を建てた場合、吉田大橋や豊川対岸からかなり大きく建物が見えることにな

るのはもちろん、豊橋公園の南側からは駐車場越しに巨大な建物が見えることになる。また公園東側の住宅地からは、

多目的屋内施設の裏面が見えることになり歴史的な環境に調和した景観にはなりえない。 
 「豊橋公園の自然や吉田城址をはじめとした歴史的な環境に調和したものとする」としながら、肝心の豊橋市民が殺風

景な景色を毎日見せられることになるのは誠に本末転倒と言わざるを得ない。 

 豊橋公園の自然や歴史的環境とはいかなるものであるか、初心に帰って計画を再検討すべきである。 
 

豊橋球場が解体され豊橋総合スポーツ公園に、豊橋球場に変わる規模の野球場一面とサブ球場 2 面を整備する計画が示

された。 
しかし、豊橋総合スポーツ公園の計画地は、津波による浸水想定域に指定された場所であり、豊橋市津波避難行動指針

（令和 3 年 6 月 改訂）によれば「特定避難困難地域」に指定された地域である。 

 本指針によれば、「特定避難困難地域とは、避難困難地域のうち、津波の到達時間までに避難行動対象地域外、または
避難行動対象地域内の津波避難ビルや津波避難場所に避難することが困難な地域」となっており、また「特定避難困難

地域については今後も優先的に津波防災対策を実施することとし、困難地域の解消に向けた事業を推進していくことと

します。」と、特別な対策を講じる必要がある地域という認識を示している。 
そこにあえて内野：3,000 人、外野：12,000 人を収容する豊橋球場と同等規模の野球場を建設するのは、人命を軽視した

断じて許すことのできない暴挙ともいえるものです。 

 豊橋公園に多目的屋内施設（新アリーナ）建設するために、野球場をあえて災害の危険が大きいとされている場所に移
転する計画の撤回を求めます。 

 

アンケート調査からの示唆について 
報告書 28 ページの 図表３-２０ アンケート調査結果からの示唆 に 

「・20 代から 60 代にわたって「コンサート鑑賞（ポップミュージックが主）」が最も期待する利用形態となり、また

「臨場感あふれる観戦・鑑賞環境」が幅広い年代から望まれている機能となったことから、エンターテインメント性に
富む「観る」機能を備え、また体験できる施設が望まれている結果となった。 

・本施設を日常的に利用する上で、豊橋公園に求める機能としては、「レストラン・カフェ」が最も求められているもの

となり、公園を含めた賑わい創出に向けては、飲食・娯楽関係の需要が高い結果となった。 
・自由意見からは本施設及び豊橋公園ともに幅広い世代が利用できるような空間が求められている結果が得られたほか、

災害時の施設の活用・防災拠点としての公園の活用への期待も高い結果となった。」 

とあるが、アンケート調査の前段に前提条件のような形で 
「現在、本市で施設整備の計画を進めている多目的屋内施設（以下、本施設）は、市民の皆様の各種スポ ツ競技利用の
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ためだけでなく、スポ ツ観戦やコンサ ト鑑賞、催し物・イベント、日常的な利用にも対応した多機能な施設を目指し
ています。本施設に望む機能・期待に関する以下の問いについて教えてください。」書いてある。 

 誘導尋問の様なアンケートで得られた結果を「示唆」とは言わない。 

 
アンケート調査結果からの示唆について 

報告書 28 ページの 図表３-２０ アンケート調査結果からの示唆 の「交通手段について」 

 「交通手段については、豊橋公園内に本施設の興行時の利用者向け専用駐車場を整備しない場合には、豊橋駅周辺駐車
場の利用状況を把握し、対応の検討や駅からの経路確保が必要であると考えられる。」としているが、アンケートの回

答では（豊橋公園内の）駐車場の確保を求める声が多く、駅からのアクセスに関する要望は記載されていない。 

アンケートの回答から読み取る「交通手段について」の要望は明らかに、「隣接する」「専用の」駐車場の確保であり、
ここから得られる「示唆」は「駐車場が確保できなければ気軽に利用できないので建設すべきでないとの失望が見て取

れる」であろう。 

せっかく税金を投じて調査したならば、正確かつ慎重な分析をすべき。 
この分析では、我々は間違った先へ導かれてしまうことになる。 

 

パブリックコメントを実施するにあたっての「手続要綱」に、「あらかじめ、次に掲げる事項を広報とよはし及びホーム
ページに掲載し、市民に周知するよう努める」となっています。 

 多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告の意見募集に当たって、広報とよはしに掲載せず、また市のホームページ

にも必要事項が事前告知されていないなど、あらかじめ、できるだけ早い段階から市民に周知する努力をしていない。 
 市民への周知が不足すれば「本市の基本的な政策等の意思決定過程における市民参加の機会の拡大並びに公正の確保及

び透明性の向上を図り、もって市民との協働による市政の推進に資する」というパブリックコメントの目的に沿った結

果が得られない可能性が高い。7 月 20 日まで延期したが不十分である。手続き要綱に準じた手続きを踏んだうえで、意
見募集のやり直しなどにより、市民への計画内容の周知期間を確保すべきです。 

 

現状ではすべての市民が、市のホームページを閲覧できる環境を有しているとは言えず、「広報とよはし」などの紙媒
体によって情報を得ている人も多い。 

 豊橋市は、広報とよはしの発行が月に一回なのでパブリックコメントの実施のタイミングと会わない場合があり、その

時は市のホームページへの掲載のみでも要綱の条件を満たすと考えている。 
 市のホームページから情報を得ることができない市民がいることを承知しながら、それ以外の手段を講じないのは、そ

れらの市民をあたかも「情報弱者」として切り捨てるかのような姿勢で、市民に対する義務を果たしているとは言えな

い。 
 

パブリックコメント手続要綱の第 2 条（定義）には「この要綱において「パブリックコメント手続」とは、市の基本的
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な政策等の策定に際し、当該政策等の趣旨、内容等を広く公表し、市民等からそれに対する意見及び情報（以下「意見
等」という。）を広く募集し、提出された意見等を考慮して当該政策等に係る意思決定を行うとともに、提出された意見

等に対する市の考え方等を整理し、その結果を公表する手続をいう。」と定義している。 

しかし、本件では豊橋市は 140 ページ近い報告書を公表したのみで、この重要な案件に関して説明会を全く行おうとせ
ず、また報告書の概要版すら市民に提示していない。 

 現在同時に進められている「豊橋市立地適正化計画（防災指針）（素案）についてのパブリックコメント募集」では、

計画の概要版を公表し、また説明会も 2 回行っている。 
 公表された資料の情報量は、本件の報告書が多いと思われることから、説明会を実施しないことの説明はつかない。 

 貴重な税金を投入して、制作に反映させることを目的に、広く市民から意見を募集するのであれば、正確な理解による

貴重な意見をできるだけ多く意見を集めるために、市民に案件を正確に周知する努力を怠ってはならない。 
 概要版を公表し、説明会を実施し改めてパブリックコメントを募集すべきである。 

 

豊橋球場について資料 69 ページに「豊橋球場（豊橋総合スポーツ公園に移設することとし、その内容については本計画
とは別で整理します。）」とされているが、豊橋公園の豊橋球場の移転は、多目的屋内施設整備基本計画を市民が判断す

る上で、大変重要な情報であることは明らかである。 

 豊橋球場移転の詳細と一体で計画が示されなければ、豊橋公園の基本計画としては評価できない。 
 

基本計画（案）の通りに多目的屋内施設などを建設すると、今後豊橋公園に建物などを建設する余地がほとんど無くな

ってしまう。 
このため、吉田城址保存活用計画の実施に必要な施設が建設できない、あるいは美術館の拡張充実などができないなど

の影響が考えられる。 

 多目的屋内施設整備基本計画は、このように豊橋公園全体に影響を及ぼすので、東側だけを考えた計画ではなく豊橋公
園全体に配慮した計画として再検討すべきです。 

 

景観・風致地区への対応に関して、「豊橋公園の自然や吉田城址をはじめとした歴史的な環境に調和したものとする」
としている。 

しかし、計画地に 30 メートルの高さの建物を建てた場合、吉田大橋や豊川対岸からかなり大きく建物が見えることにな

るのはもちろん、豊橋公園の南側からは駐車場越しに巨大な建物が見えることになる。また公園東側の住宅地からは、
多目的屋内施設の裏面が見えることになり歴史的な環境に調和した景観にはなりえない。 

 「豊橋公園の自然や吉田城址をはじめとした歴史的な環境に調和したものとする」としながら、肝心の豊橋市民が殺風

景な景色を毎日見せられることになるのは誠に本末転倒と言わざるを得ない。 
 豊橋公園の自然や歴史的環境とはいかなるものであるか、初心に帰って計画を再検討すべきである。 
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景観・風致地区への対応に関して、「豊橋公園の自然や吉田城址をはじめとした歴史的な環境に調和したものとする」
としている。 

しかし野球場の解体や、多目的屋内施設の建築工事に伴い、戦後植えられた豊橋公園東側の多くの樹木は伐採されるこ

とになり、自然豊かな景観が回復するには、少なくとも 60 年程度の歳月が必要になることと思う。 
 豊橋公園の自然や歴史的環境とはいかなるものであるか、初心に帰って計画を再検討すべきである。 

 

豊橋球場が解体され豊橋総合スポーツ公園に、豊橋球場に変わる規模の野球場一面とサブ球場 2 面を整備する計画が示
された。 

しかし、豊橋総合スポーツ公園の計画地は、津波による浸水想定域に指定された場所であり、豊橋市津波避難行動指針

（令和 3 年 6 月 改訂）によれば「特定避難困難地域」に指定された地域である。 
 豊橋市津波避難行動指針によれば、「特定避難困難地域とは、避難困難地域のうち、津波の到達時間までに避難行動対

象地域外、または避難行動対象地域内の津波避難ビルや津波避難場所に避難することが困難な地域」となっており、ま

た「特定避難困難地域については今後も優先的に津波防災対策を実施することとし、困難地域の解消に向けた事業を推
進していくこととします。」と、特別な対策を講じる必要がある地域という認識を示している。 

そこにあえて内野：3,000 人、外野：12,000 人を収容する豊橋球場と同等規模の野球場を建設するのは、人命を軽視した

断じて許すことのできない暴挙ともいえるものです。 
 豊橋球場は戦後間もない昭和 23 年に開場して、長く豊橋市民に愛されきました。現在でも子供から大人まで、多くの

野球を愛する人たちが利用して常に予約で一杯になっている大切な施設です。 

この市民に長く愛され続けている大切な豊橋公園のシンボルの一つともいえる「豊橋球場」を、あえて災害の危険が大
きいとされている場所に移転して、野球をする人たちを危険にさらすリスクを負ってまで、豊橋公園の真ん中に多目的

屋内施設（新アリーナ）建設するという計画は市民の理解を得ているとは言えません。 

ここまで大掛かりな豊橋市の運動施設の再配置を実施する必要性について、市民に時間をかけて説明して「多目的屋内
施設基本計画」の上位の計画として策定すべき重要な問題と考える。 

 今回の「多目的屋内施設基本計画」の策定作業は一旦停止すべきです。 

 
豊橋公園のシンボルともいえる大切な施設である豊橋球場を、津波浸水域でなおかつ「特定避難困難地域」に指定指定

されている総合スポーツ公園の一角に移転し、その跡地に多目的屋内施設を建設するという計画を発表したが、5 月 31

日の市長の記者会見においても、その後 6 月 9 日の市議会の委員会における市議会議員からの質問に対する答弁でも、
また 6 月定例会での一般質問の答弁でも、豊橋市は野球場の移転予定地が津波浸水想定域で津波発生時の危険を心配す

る声に対して、「津波到達まで 77 分と十分時間があるので避難できる」「近くに避難ビルがあり避難できる」などと発

言してきた。 
しかし当該地は令和 3 年に公表した「豊橋市津波避難行動指針」で「津波の到達時間までに避難行動対象地域外、また

は避難行動対象地域内の津波避難ビルや津波避難場所に避難することが困難な地域」と定義されている「特定避難困難
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地域」に含まれている。 
その上、最も近い避難ビルである「ホテルシーパレスリゾート」の避難ビルとしての定員は 1061 人で、3000 人を超え

る人々が仮に運よく避難ビルにたどり着けたとしても、全員収容できない規模であることも「豊橋市津波避難行動指針」

に明記されている。 
 豊橋市は、「家屋倒壊等氾濫想定区域」に関連して様々な業務に支障をきたしていることの原因と対策のため「家屋倒

壊等氾濫想定区域設定に伴う対応に関する検証報告書」を調査作成したが、このことは全く生かされていない。 

 市民の防災対策に関する重要な情報を見逃し、計画が進められたことについて豊橋市は真摯に反省し、内部調査ではな
く第三者による調査を実施し同様の事態が繰り返された原因を徹底的に究明すべきである。 

 多目的屋内施設及び野球場移転の計画は、その調査が終了するまで進行を停止するべきである。 

 
多目的屋内施設の基本計画策定などの業務を受託している「株式会社日本総合研究所は」は、令和 4 年 6 月に提出した

「多目的屋内施設関連市場調査報告書」で、多目的屋内施設の候補地として選定した豊橋公園の一部が「家屋倒壊等氾

濫想定区域」に含まれていることを見逃し、その後の計画に支障をきたすような杜撰な報告書を提出している。 
 今回の野球場移転計画は、多目的屋内施設基本計画策定に直接関連は無いが、一流のコンサルタント企業であれば豊橋

公園の基本計画に多大な影響を及ぼす野球場移転計画の候補地が、津波浸水域であることに通常以上の注意と一定の調

査を行うことが望ましい。 
 豊橋球場移転計画に直接かかわっておらず、法的には問題は無いが、豊橋市民の大切な財産である「豊橋公園」の基本

計画の策定を委ねる先としては、信頼に値しない。 

 
豊橋公園の中心にあり、豊橋公園のシンボルの一つともいえる「豊橋球場」は終戦から間もない昭和 23 年に作られまし

た。 

 建設するときに、空襲などにより発生した大量の瓦礫を利用して、内外野の観覧席を作ったと言われています。同様に
瓦礫を利用して観覧席を作ったと言われる陸上競技場などを含め、豊橋市の戦後の歴史を語るうえで貴重な史跡です。 

この貴重な施設をどのように取り扱うべきかについては、豊橋市民全体で検討議論し決めていくことが必要です。多目

的屋内施設を建設する場所を確保するために、あたかも邪魔者をどかすかのように、軽々しく移転を決定することは極
めて不適切と思います。 

 

今回示された多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告では、メインの多目的屋内施設を含め、それぞれの施設の規
模や利用目的などが明確に示されていません。 

 施設の運営をコンセッション方式とした場合、実施するイベントなどの内容や徴収する利用料金などは、運営する民間

事業者がかなり自由に決めることができるようになります。 
 豊橋公園やこれを利用する豊橋市民にとって大変重要なこれらの事項は、事業者を選定するための「要求水準書」など

を作成する際に決めるのではなく、基本計画の中で詳細に決めなければならないと思います。 
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コンセッション方式（公共施設等運営権方式）を採用することとしているが、今回示された多目的屋内施設整備基本計

画案では、民間事業者のコンセッション（運営権）が及ぶ範囲が明確にされていない。 

また事業収支がマイナスであることから独立採算が困難であると見込み「混合型のコンセッション方式」を導入するに
あたって「同一施設のうち、収益性が高く独立採算が可能な事業と、収益性が低く独立採算が困難なその他事業を切り

分け」て運営権対価を導き出すために「メインアリーナとその他諸室（サブアリーナ、武道場等）を切り分ける」として

いる。 
しかし、市議会における豊橋市の説明を聞いても、豊橋公園内の他の施設がコンセッション方式の収益事業の対象とな

る事業を行うことが可能なのか明確になっていない。 

 運営権の及ぶ範囲を明確に限定しなければ、公園東側のすべての施設で、民間事業者が収益事業を行おうとする可能性
があり、豊橋市民が自由に無料で利用できる「公園」の面積が限られその機能が著しく損なわれる恐れがあります。 

コンセッションが及ぶ範囲についても、「要求水準書で示す」などと言っているが豊橋公園全体の計画を左右する重要

な問題であり、基本計画の中で詳細に決めなければならない。 
 

整備スケジュールの想定で、基本計画策定・実施方針決定・要求水準書等の作成が、2023 年の中ごろに三項目すべてほ

ぼ同時期に完了するような工程が示されています。 
 要求水準書は本来、基本計画が定まり事業方針が決定した後でなければ作成することができない書類です。豊橋市と受

託事業者（日本総合研究所）が、市民に諮ることなく独断で事業を進めるようなやり方は、市民の権利を著しく損なう

もので容認できません。 
 今回のような事業計画の進め方の基本に返って、まず豊橋公園全体の基本計画を策定し、その計画の中で「多目的屋内

施設」が容認されるということが決定した後に「多目的屋内施設基本計画」を策定する。 

 基本計画が定まったのちに、その事業を進めるために最適な事業スキームの検討を行い、事業手法などを決定する。 
 最後に「多目的屋内施設基本計画」と「事業スキームの検討結果」を受けて、必要な場合は「要求水準書等」のこの事

業を委託する事業者を決めるための書類などを作成する。 

ただし、要求水準書は PFI 事業に必要な書類で、この事業が従来型の手法で行うことになった場合はこれらの書類は不
要となる。 

 上記のような通常の進め方で、豊橋市のシンボルともいえる大切な「豊橋公園」全体の将来を決めることになりかねな

い計画を進めるべきである。 
 

施設整備費について、基礎調査時の価格にその後の建設費の上昇を加味して、昨年 8 月に公表された「市場調査報告書」

の 55万円/㎡よりも 36％も高い 75万円/㎡で試算しているが、維持管理・運営費は市場調査報告書で試算する際の 11981
円/㎡よりも低い 11300 円/㎡で試算している。 

 管理運営費の主な項目としては「人件費」「電気料金」などが挙げられるが、それらも以前の調査時点よりもかなり上
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昇していることが想定さる。 
 中間報告の 90 ページ、（3）支出には「本事業に関する年間の維持管理・運営費について、近年他都市で整備されてい

るアリーナや公園整備の事例、本市の過去の実績等を参考に、図表 ７-９のとおり試算しました。」と記載されており、

物価上昇分は加味されていない。 
これに対して 88 ページ（１）施設整備費の②多目的屋内施設整備費には「本施設の整備費の試算にあたっては、基礎調

査時に試算した延べ面積あたりの概算工事費の中間値（55 万円/㎡）をもとに令和５年現在における建設費の上昇率を

加味して算出しました。」と記載されている。 
 整備費単価がおよそ 36％も上昇しているのに管理運営費単価が低減するということは大変疑問であるが、資料にはど

のような方法で原価を低減するのか具体的に示されておらず、資料の信ぴょう性に疑義がある。 

 資料 88 ページから 90 ページに、支出や収入の金額が記載されているが、その中で 90 ページの（図表 ７－９ 維持
管理・運営費）の多目的屋内施設の支出に関してのみ、項目・単価が記載され具体的になっており、資料の作成基準に不

安定なものを感じる。 

 昨年６月に示した「多目的屋内施設関連市場調査報告書」の資産の際に採用した他都市の類似事例の維持管理・運営費
の平均単価が平均して何年前のもので、今回の試算で採用した㎡当たりの単価が、昨年の試算時よりも 6％も安くなって

いることの具体的説明をするべきである。 

 
多目的屋内施設の収入として年間 1 億 6 千 7 百万円として収支予測をしている。 

この 1 億 6 千 7 百万円のうちおよそ 8 千百万円、収入予測のおよそ半分をプロバスケットボールチーム（三遠ネオフェ

ニックス）が負担することになっているが、委員会の質疑で豊橋市は 172.5 万円という施設利用料を三遠ネオフェニッ
クスが負担できるかの確認をしていないことが明らかになった。 

 現在豊橋市総合体育館を三遠ネオフェニックスが利用する際に、利用料が減免され、三遠ネオフェニックスの年間負担

額は 1500 万円以下で、新しい施設ができれば、三遠ネオフェニックスが現在の 5 倍以上の利用料を負担するというシミ
ュレーションは非現実的。 

また、スポーツ興行 88 日にはプロバスケットボール以外のプロスポーツが挙げられているが、その他のスポーツの中に

は発足直後で安定した収入を得られていない種目の含まれ、それらの試合で利用料を満額支払われるとは思われない。 
 改めて三遠ネオフェニックスの負担可能金額を確認し、またその他の種目においても支払い能力を確認してから、収支

予測を計算して基本計画を策定すべきである。 

 
2026 年に、B リーグは新たな現在よりもかなり厳しい基準を設定しています。 

 三遠ネオフェニックスは、現在債務超過で本来であれば来季 B1 に残留することはできません。 

また、新基準によれば入場者数平均 4000 人、売上 12 億円以上、新 B1 基準のアリーナを年間 109 日確保となっていま
すが、どれも満たしていません。 

 三遠ネオフェニックスが B1 残留できない場合や、B リーグ撤退、本拠地移転などのリスクを具体的に検討排除してか



 

460 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

ら基本計画を策定すべきです。 
 

令和 3 年 3 月に公表された「多目的屋内施設の基本計画策定に向けた基礎調査」によれば多目的屋内施設の想定床面積

は約 17,700 ㎡となっており、豊橋公園に多目的屋内施設を建設すると決める際に参考とした市場調査報告書でもその面
積を採用している。 

 今回の基本計画案では床面積が約 20,000 ㎡とあり、基礎調査と比較するとメインアリーナの面積が 6,220 ㎡から 9,100

㎡と 2,900 ㎡拡大している。 
 諸室の内容を見ると、拡大した原因は主に VIP ルーム、VIP ラウンジなど、B リーグのホームアリーナ検査要項に応じ

て作られる、市民利用には不要な施設によるものと思われる。 

B リーグの指定によって 2,900 ㎡面積が拡大すれば、建築費は 2,900 ㎡×75 万円、つまり 21 億 7500 万円増加すること
になる。 

 三遠ネオフェニックスからの収益が計画書通り年間 8000 万円であったとしても、30 年間の収入は 24 億円と、施設整

備費の増加分程度であり支出に見合わない。 
 施設の規模が過大であると思う。 

 

多目的屋内施設の収支予測が年間 5900 万円のマイナスとなっています。 
コンセッション（公共施設等運営権）方式では、運営する民間事業者は、運営によって生み出される収益をもとに、運営

権対価を支払い、コンセッションを取得するものです。 

 愛知県新体育館で入札説明書などを公表した際に、事業者からの運営権価格の算出方法に関する質問に、愛知県は 
「運営権対価」は「利用料金収入」－「維持管理・運営費用」 

と回答しています。 

この計算によれば、豊橋市の多目的屋内施設の運営権は（－5900 万円×30 年＝－17 億 7 千万円）となり、コンセッシ
ョン方式は成立しないことになります。 

この不足分を市民の税金で負担するような仕組みをつくれば、豊橋市にとって将来にわたって大きな負担となってしま

います。 
 事業方式を決定する前にこの矛盾を明確にすることを求めます。 

 

基本計画案 17 ページ（3）公園施設整備に対する周辺環境へ与える影響 に、「基礎調査においては、現状の駐車台数
程度であれば周辺交通環境への影響は少ないという結果が得られている」としている。 

 当該調査は令和 2 年 10 月 25 日（日）に行ったものであるが、令和 2 年はコロナ禍によって交通量に大きな影響が出て

いる時期で、豊橋市でも「豊橋まつり」が中止され、各種スポーツ大会も中止や延期、あるいは無観客により実施されて
いたころであり、この日に実施した交通調査などは現状を反映するものではなく、その結果も採用すべきでないことは

明白であり、実態を反映する日時を選んで再調査の上計画を策定すべきである。 
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豊橋市は駐車場の台数が現状と大きく変わらないこと、興行来場者に駐車場を使用させないことなどから、周辺交通環

境に影響はないと市議会の委員会で担当課長が答弁している。 

しかし、豊橋市の計画と同様に、イベント来場者の駐車場を持たない佐賀アリーナでは、周辺の違法駐車の問題が発生
している。 

 市電で同一時間帯に来るイベントの観客を移送するのが事実上困難であることは明らかである上に、市電の乗降場は車

道の中央にあり、数百人というような乗降客を想定しないつくりになっている。 
 周辺交通環境への影響を再調査したうえで計画を策定すべきである。 

 

豊橋市は駐車場の台数が現状と大きく変わらないこと、興行来場者に駐車場を使用させないことなどから、周辺交通環
境に影響はないと市議会の委員会で担当課長が答弁している。 

しかし、豊橋市の計画と同様に、イベント来場者の駐車場を持たない佐賀アリーナでは、周辺の違法駐車の問題が発生

している。 
 市電で同一時間帯に来るイベントの観客を移送するのが事実上困難であることは明らかである上に、市電の乗降場は車

道の中央にあり、数百人というような乗降客を想定しないつくりになっている。 

 周辺交通環境への影響を再調査したうえで計画を策定すべきである。 
 

興行来場者用の駐車場がないので、周辺の交通環境への影響は少ないとしているこの計画であるが、日本国内はこのと

ころ気温が年々上昇しており、令和 5 年 7 月 20 日の今後の天気予報を見ても、8 月いっぱいは 35 度を超える最高気温
の日が多いという予報になっている。 

 熱中症のリスク対策としても、このような高い気温の中で、必ずしも必要ではないイベント参加のために豊橋駅から 2

キロ近く歩いていかなければならない、豊橋公園の多目的屋内施設で行われる各種の模様氏が敬遠される可能性が高い。 
 実際に、気温が 35 度以上になると、歩いて移動する人が大きく減少することが、数々の統計で示されている。 

 今後しばらくは気温の高い状態が続くことは避けられない状況で、そのような暑い中歩いて会場に行かなければならな

い、イベント用の施設としては利用価値の低い、豊橋公園の多目的屋内施設計画は見直す必要がある。 
 

「本事業においては、メインアリーナとその他諸室（サブアリーナ、武道場等）を切り分けることにより、混合型のコン

セッション方式においても財政負担の軽減が期待できると考えています。」 
としているが、サブアリーナはプロスポーツの試合などで練習用として使用する施設で、報告書で設定した 173 万円の

利用料にも含まれている。 

この施設をコンセッション方式から切り分けるという報告書の提案は、収支がマイナスでコンセッション方式が成り立
たない豊橋公園の多目的屋内施設を、無理やりにでもコンセッション方式で進めようとする、不合理かつ強引な計画で

認められない。 
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また、運営権対価の施設整備費に占める割合の最低ラインも示されておらず、豊橋市が得られる「運営権対価」が施設
整備費に見合うものであるかの基準が決められていない。 

 施設整備費が 150 億円ということであれば、運営権対価の最低額を「施設整備費の 40％を最低額とする」というよう

な名分の基準を設けなければ、豊橋市にメリットの無い提案を受け入れることになりかねない。 
 

豊橋市はこれまで現在進めている「多目的屋内施設基本計画」は、豊橋公園東側を対象としたものという説明をしてき

た。 
しかし豊橋公園の敷地面積 21.64ha は、建築用の敷地としては一団の土地として扱われるため、公園内で実施する建築

事業などは、必然的に豊橋公園全体に影響する。 

特に今回の多目的屋内施設整備計画のような、巨大な建物の計画であれば豊橋公園全体の今後の施設整備計画に大きく
影響を及ぼすものである。 

報告書で示された多目的屋内施設の建築面積は 12700 ㎡でそのほかにテニスコートや相撲場などに別途建築物が示され

ている。それに対して、現在の施設の状況を踏まえると豊橋公園に残されている建築面積は 15058 ㎡で、報告書の通り
施設が整備された場合、今後豊橋公園に公園施設を整備しようとしても、建築面積の制限により事項不可能になること

もあり得る計画となっている。 

このように豊橋公園全体に影響を及ぼす、大掛かりな計画の基本計画を策定するのであれば、その前提として豊橋公園
全体の今後の整備方針や計画を盛り込んだ「豊橋公園整備基本計画」をあらかじめ策定し四民に示した上で意見を聞く

べきである。 

この多目的屋内施設整備基本計画の策定業務を一旦停止して、豊橋公園全体にかかわる方針の策定をすべきである。 
 

85 ページの図表 6-17 6-18 の鳥瞰イメージについて。 

非常に杜撰な図で、この鳥瞰図で何をイメージしたらよいのだろうか。 
施設の大きさと比較すると、公園内の樹木の大きさが異様に大きのに気づく。 

陸上競技場の東側の樹木はサッカー場のサイズと比較すると、高さ幅ともに 30 メートル以上あるように描かれている

が、あの位置に現在ある樹木は高さ 10 メートルほどのものがほとんどで、実物の 3 倍近いものが描かれているのは異常
である。 

巨大な新アリーナを建設しても、豊橋公園の緑が残るような印象操作を目羅ったものなのであれば大変悪質なもの。 

このような低レベルなイメージ図を示さざるを得ない理由は全く分からないが、豊橋市も報告書作成を受託する株式会
社日本総合研究所も、豊橋市民を愚弄するような態度は改めるべきである。 

 

豊橋球場が解体され豊橋総合スポーツ公園に、豊橋球場に変わる規模の野球場一面とサブ球場 2 面を整備する計画が示
された。 

しかし、豊橋総合スポーツ公園の計画地は、津波による浸水想定域に指定された場所であり、豊橋市津波避難行動指針
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（令和 3 年 6 月 改訂）によれば「特定避難困難地域」に指定された地域である。 
これが指摘されるまで、豊橋市は市長の記者発表や市議会での質疑での答弁など、公の場で「津波到達まで 77 分と十分

時間があるので避難できる」「近くに避難ビルがあり避難できる」などと事実に反した、場合によっては虚偽ともとれ

る発言を繰り返した。 
新聞報道によって「特定避難困難地域」が公になると、今度は市長が記者会見で総合体育館などを津波避難ビルとして

活用すると言い出し、移設先が「特定避難困難地域」に指定されていることは移転公表時に把握していたと発言した。 

しかし、その後の情報公開請求によって「特定避難困難地域」への対応を検討協議した文書が全く存在しないことが明
らかになり、再び市民を愚弄するかのような、人命すら軽視するような発言が繰り返された。 

野球場移転計画は多目的屋内施設整備基本計画とは直接関係は無いが、野球場移転が実現しなければ現在示されている

「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」も実現することはできなくなる可能性が極めて高い。 
豊橋市は、多目的屋内施設建設のための野球場移転計画の実現が明確になるまで、事実上野球場移転計画を前提として

策定しようとしている多目的屋内施設整備基本計画の策定作業を停止すべきである。 

 
70 ページの図表 6-5 配置計画例を見ると、多目的屋内施設の周りに芝生広場・多目的広場・こども広場などが配置さ

れている。 

テニスコートや陸上競技場を含め、屋外イベントの実施を想定していると思われるが、豊橋公園は第一種住居地域であ
り、これを特別用途地区にしてすることで建築基準法上の規制を緩和して、多目的屋内施設を建設可能にする計画が同

時に示されている。 

しかし、特別用途地区に指定しても、豊橋公園の用途地域が第一種住居地域であることに変わりはなく、また豊橋公園
の周囲に第一種住居地域が存在するので、環境に関する様々な規制は環境基本法に従って決めることになるため、拡声

器などの使用には規制がかかることになる。 

また、現在祭礼であることを条件に限定的に騒音などの規制が適用しないことがあるが、民間事業者が収益事業として
行うものは祭礼とは言えず、当然に様々な規制が適用されることになる。 

屋外でのイベントは騒音に留意して実施する必要があることを本計画書に明記すべきである。 

 
豊橋公園は通勤通学の自転車の通路として、多くに市民が車の危険のない安全な環境で利用している。 

多目的屋内施設の計画では、施設整備などの工事期間が 3 年近くかかり、その間自転車屋場合によっては歩行者の通行

も規制されることになるが、この計画書にはその対応が全く書いてない。 
また開業後、多目的屋内施設が絵に描いた餅に近い状態で利用された場合、自転車通行路に多数の興行来場者がいるこ

となどにより、これまでのように安全に通勤通学の自転車が通行できなくなることも想定されるが、計画書にはその対

応についても全く記載がない。 
周辺の環境について、豊橋市がいかに配慮する気持ちが無いか伝わってくるものである。 

自転車の対応策も詳細に記載すべき。 
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多目的屋内施設が整備されると、豊橋公園の東側がこれまでの状況から大きく変化することになる。 

報告書には住環境に関する記載はわずかながら存在するが、豊橋公園の変化による現在の公園利用者に対する配慮につ

いては全く記載が無く、考慮していないことが分かる。 
自由に利用することができる公園として、これまで市民が工夫をして、あるいは豊橋市に協力したりして様々な形で利

用されている、大切な豊橋公園が、多目的屋内施設という収益事業を行うことを主たる目的とする施設が作られること

によって、大きく変わってしまう。 
豊橋市は長い歴史に裏打ちされた市民の様々な利用形態を、今後も保証することができるように基本計画を策定すべき

である。 

 
豊橋公園は豊橋市の歴史の中止として、長く市民に愛され、利用されてきた。 

この事実は大変重いもので、長い歴史の重みはそれを軽んじて一旦破壊してしまえば、取り返しのつかないものになる。 

豊橋公園の利用形態を大きく変化させようとする、今回の計画はこの点に全く思いを及ぼさずに、我々とは縁もゆかり
もない、株式会社日本総合研究所というコンサルタントによって決められようとしている。 

豊橋市は豊橋公園の長い歴史に裏付けられた重みを再認識して、豊橋公園全体を見据えた未来に向けた計画の策定に取

り掛からなければならない。 
商業利用を許すかどうかは、その上で市民が判断することである。 

 

多目的屋内施設基本計画策定及び要求水準書等作成業務委託という業務を株式会社日本総合研究所に発注して、現在基
本計画策定を進めようとしている。 

しかし、この業務の 3 つの大きな業務はそれぞれ深い関連があり、それらがどのように検討され決定するかによって、

その後の業務の内容や量が変わってしまうものである。 
昨年 9 月の段階では、要求水準書等の作成に関するものは一切決まっておらず、その内容をあらかじめ見通すことは不

可能であった。 

にもかかわらず、5500 万円もの金額で予算を決め、業者に発注した経緯には違法性がある可能性がある。 
なぜ昨年 9 月の段階で業務量と、金額を算定できたのか合理的な説明が必要である。 

 

2020 年の市長選に際して浅井候補は豊橋公園の新アリーナ建設に否定的な立場を表明して当選した。 
その後いつの間にか変節して昨年 5 月に突然豊橋公園に多目的屋内施設を建設すると公表した。 

この計画が実行されてしまうと、市長選の様な重要な選挙で示した、市民の貴重な民意が政策に反映されないばかりか、

まったく民意と反対の政策が行われることになり、民主主義の最も大切なものであるはずの選挙が意味のないものとさ
れてしまう。 

この計画を実行する前に、民意を問う選挙あるいは住民投票を実施すべきである。 
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4631 新アリーナを豊橋公園にたてることについて、野球場を移設するなど、話が大きく変わってきています。 
6 月 9 日の委員会では、説明会はしないとのことでした。 

6 月 12 日の斎藤市議の答弁の中では、地域住民と関係スポーツ団体への説明会すると部長さん。 

 市民の、国民の税金、使いますよね。 
 誰かのポケットマネーでやる訳じゃない。税金ですよ。 

 地域住民ではなくとも、豊橋公園はそこを大切に思う人がたくさんいます。 

そういう方々にも、きちんと説明をする、質疑をする機会が必要です。 
 誰でも参加できる説明会を開いて下さい。 

 市民への説明が圧倒的にたりません。 

 
子ども広場について。 

①子ども広場が、現在の位置からテニス場の場所に移動する 

②幅がせまくなる 
③一部有料になる 

これらの計画は、最悪です。 

いったい、誰がこの様な計画を思いつき、話あい、計画として出したのか。 
明らかにして頂きたいし、ぜひ、その方々と話し合いたいです。 

①子どもの遊ぶ場としては、現在の場所が最適です。どの住宅地からも比較的近い場所にあります。また、ひと目があ

る場所なので、防犯的にも有効です。 
車の連れ去りを心配する声もありますが、それは常日頃の教育でカバーします。性教育、防犯教育を実施していきまし

ょう。 

②現在、２つの遊具があります。 
西側は、ブランコ、滑り台、鉄棒、シーソー、コンクリートの城。 

東側は、複合遊具、ジャングルジム、パンダなどの乗り物。 

素晴らしい遊具ではありませんが、良い遊具だと思います。 
子ども達も工夫して遊んでいます。 

近くに生えている木も遊具にしており、木登りを楽しんでいます。伐採は反対です。 

また、真ん中にある広場。 
あれこそ、素晴らしいです。 

野球、サッカー、ドッジボール、運動会、走ったり、バドミントンしたり、何でもできます。 

小石？砂地？なので、親としては、靴の中や服に小さな粒が入り込み、洗濯には厄介ですが、子どもの育ちからしたら、
大した問題ではありません。 

あの何にでもなる広場こそ、大切です。 

公園整備に関する意見につ
いては、要求水準書等作成の

参考にさせていただきます。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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芝生埋めときゃいいとか、じゃぶじゃぶ池にするとか、その発送は止めて頂きたい。 
テニスコートの方にもっといくと、あの幅が狭められ、遊びの幅もせばまります。 

本当に止めてください。 

現在の場所がベスト。 
子ども達は幸せに豊橋公園で遊んでいます。 

③有料化、、、 

本当に愚かな計画です。 
豊橋公園は市民の憩いの場であり、大人も子どもも気軽に手軽に集まり遊べる場所です。有料化？？そんなことしない

とアリーナができないなら、アリーナなんて作らなくてよいです。 

豊川市はあちこちの公園を整備し、もちろん、無料です。ぎょぎょランドすらも。 
豊橋に移住する選択肢は一択ではなく、豊川市と比べられ、落とされる理由になります。 

その小さいけれど、大きな一歩が公園の有料化です。本当に愚かな計画は止めて頂きたいです。 

 
豊橋公園にアリーナを建てるとのことですが、反対です。 

豊橋公園には、たくさんの樹木や地面があります。アリーナを建設すると、まずは樹木の伐採があり、２５～３０メー

トル、高さ７～８階のマンションくらいの巨大なコンクリートの箱物ができます。木を伐採し蓄熱するコンクリートの
大きな建物をつくり、駐車場や通路を整備し、土の地面をアスファルトやらなにやらにするのですよね。蓄熱しないよ

うなものを考えるとワークショップでいっていたと思いますが、現在よりは確実に、土の面積は減り、木は切られる訳

です。 
ましてや、コンクリートの巨大な建物。私はコンクリートマンションに住んでいたことがありますが、小さな 3 階建て

の９戸のアパートですら、夏はうだるような暑さで眠れず、蓄熱力のすごさを体感しました。巨大なアリーナが夏季な

どに、どれくらい蓄熱するのか想像すると、また、その熱を冷やすためのクーラー、その電気代を考えると、ゾッとしま
す。樹木も伐採し、土面積をへらし、巨大な蓄熱物を作ったら、気候すら変わる恐れはありませんか？ 

豊橋公園への新アリーナの建設はやめてください。 

 
豊橋公園に整備予定の新アリーナの建設を反対します。 

 豊橋市は、佐原市長の時から、三遠ネオフェニックスを応援していると聞いています。 

 三遠ネオフェニックスが総合体育館を使用し始めたため、市民が使えなくて困っていた。そのため、新しい体育館の整
備を始めたと聞いています。 

それが、いつの間にやら、バスケット観戦ができる VIP ルームも兼ね備えた新アリーナ。。。 

ワークショップに参加させて頂き、部長さんともお話させて頂きましたが、市役所の方々は、三遠ネオフェニックスの
ための新アリーナとは決していいません。 

が、中味は、三遠ネオフェニックスのホームアリーナであることは幼稚園児でも分かります。 
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 安城で整備されている新アリーナのように、民間が、民間の土地に、民間のお金で行うならば、納得がいきます。 
 三遠ネオフェニックスを支持する方々が、お金をだし、土地を工面し整備するなら、どうぞやればよいです。 

しかし、豊橋公園は、市民の憩いの場です。 

その場所に三遠ネオフェニックスのホームアリーナを整備するなんて、愚策の極みです。 
 豊橋公園に三遠ネオフェニックスのホームアリーナとなる新アリーナを建設するのは止めてください。 

 

豊橋公園に計画中の新アリーナの建設に反対です。 
 市役所の方は決して認めませんが、誰がみても、新アリーナは、市民のためではなく、三遠ネオフェニックスのために

整備することは明らかです。 

 三遠ネオフェニックスは、チームの中でも弱いチームであり、また債務超過だというではありませんか。 
 今は、企業の寄付かなにかで、総合体育館で開催される試合は無料でみられるものが多いですね。 

 今はその無料チケットのおかげで、入場者数は伸びているのかもしれませんが、それが正規の料金になった時などに東

三河の人が、お金を出してバスケットの試合をみにいけとは、とても思えません。 
また、いまでも、総合体育館の使用料は三遠ネオフェニックスは半額ですよね？ 

 新アリーナになった場合はどうなりますか？全額とれますか？？ 

しかも、1 日の使用料が 170 万円ほどと聞いていますが、その金額を三遠ネオフェニックスに提示もしていないし、払
ってもらえるか確認していないから分からない、、、なんて、市役所の方々の仕事の進め方も愚かです。 

 半額減免にして、税金で補填するんですか？ 

そんな税金の使い方は、やめてください。市民は望んでいません。 
 三遠ネオフェニックスが、もし破綻したりチームがなくなった場合、いったいどうするつもりでしょうか？ 

そういったことも含めてリスク管理して、その上で、建設の決定をしてほしいです。 

がさつで杜撰な試算で、市民、国民の税金を気軽に使わないでほしいです。 
 

豊橋公園に新アリーナを整備することに反対です。 

 先日、中間報告が行われました。私も断続的ではありますが、委員会を拝見しました。 
 市場調査において見過ごされた、家屋倒壊等氾濫想定区域であることが分かり、市は野球場を移設して、野球場の場所

に新アリーナを作ることを発表しました。 

 家屋倒壊等氾濫想定区域であることが分かる前は、市役所は、陸上競技場、野球場はそのまま残すと考えていました。 
ワークショップも、その想定で考えられていました。 

それが、一転した訳です。 

そのご、なんの説明もなく、市は同じ豊橋公園に新アリーナを建設しようとしています。 
 当初からあったような多目的屋内施設整備計画ではありません。全く別の電車に乗り換えたようなものです。 

 今こそ白紙に戻してほしい。 
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その上で、作りたいなら作ればよい。 
けれど、税金を使って行うことです。 

ましてや、豊橋公園は市民の憩いの場です。 

 豊橋公園ではない場所で、市民の意見を最大限とりいれた体育館を、今こそ計画し直して欲しいです。 
 

豊橋公園で整備計画がある新アリーナについて、建設を反対します。 

6 月 9 日に、中間報告があり、色々な市議さんが色々な意見を述べられ、答弁がありました。 
その中で、松崎市議が野球場移設に伴い、その工事期間の野球場の代替場を確保してほしいといっておられました。。。

はあ、代替？？市民プール、、、その前は生活家庭館、、、 

市の方々が廃止を決めて、早々と廃止をした市民プール。。。 
私達が、プール廃止を取りやめて欲しい。あそこは、ただのプールではなく、夏の間の子ども達の遊び場です、と訴えて

きましたが、早々と破壊されてしまいました。。。 

その後の状況から、市民プールは廃止せずとも、補修をして使えましたよね。 
あの時、代替のプールなんて、誰が言ってくれましたか？？ 

生活家庭館の代替なんて、誰が言ってくれましたか？ 

その後、プールがなくなり、競輪場の下の朝倉川が、市民の知恵によりプールの代替となりました。そしていま、悪政に
より、豊橋公園が葬り去られようとしています。 

市民の憩いの場から民間の稼ぐ施設へと、、、豊橋公園に代替は？？？ありませんよ。 

豊橋公園は、文化的にも、環境的にも、子育て支援的にも、健康増進のためにも、本当に必要な大切な場所です。豊橋公
園の価値をわかっていない、豊橋のよさを分かっていない、 

それは行政の方々では？？と思えてなりません。 

豊橋公園を民間企業の経済のために明け渡すのは止めてください。 
豊橋公園は、市民の大切な憩いの場所です。 

 

豊橋公園に整備する予定の新アリーナ計画に反対します。 
中間報告にて、新アリーナの建設は、家屋倒壊等氾濫想定区域である場所から、野球場を潰して、そこに建設すると市

役所の考え方が示されました。 

野球場を潰して、新アリーナ建設、、、これも、民意に全くあっていないことを市役所の方々は分かっていますか？？そ
もそも、浅井さんが市長選に当選したのは、新アリーナをゼロベース、豊橋公園以外といったから、多くの方が投票し

た訳ですよ。その認識がないので、市民との齟齬があります。住民投票条例制定のための署名をみましたよね。17000 人。

署名はできなかったけれど、まだまだ、反対している方はたくさんいます。そして、それらを踏みにじり、豊橋公園に整
備。そして、野球場をつぶして、移設、そこに新アリーナを建設しようとの計画、、、本当に勝手に決めないでくださ

い。野球場を総合体育館の方に持っていくとのことですが、長坂市議の委員会での答弁でも明らかになりましたが、津
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波被害がもちろん想定されるため、あちらにある施設も順次移設していくとの答弁が過去にあった訳ですよね。それを、
ナシにして、ありえない！そして、３面も野球場を作り、そこでプレーする人を増やす、、、という。津波の凄さ、すさ

まじさは、３１１で私達はよく分かったと思います。 

が、分かっていないのは、市役所です。防災部長の答弁でもありましたが、誰かは死ぬ、という設計を、市はすすめてい
ます。が、その前提で物事を考えるより、１人も犠牲者を出さない、と決めて、色々なことを組み立てていく、市をデザ

インしていく、そんな豊橋であってほしい。そう考えた時に、豊橋市の野球場を総合体育館の方に移設する、という考

え方はあまりに人の命を軽んじてると思います。新アリーナをどうしても作りたければ、現在の総合体育館を大々的に
改装し、津波が来ても、5000 人がそのまま垂直避難できるような、そんな施設にしたらいかがでしょうか？豊橋公園を

壊すのは止めて下さい。 

豊橋公園を、いじりたければ市民をまじえて話し合い、市民のための公園となるようにデザインしてください。民間の、
金儲けのために、市民の憩いの場である豊橋公園を明け渡さないで欲しいです。 

 

豊橋公園に整備計画がある新アリーナについて、建設を反対します。 
 今回、新アリーナはＢＴコンセッション方式で行われると聞いています。 

そして、運営権を民間に渡すのですよね。 

 運営権を民間に渡した場合、もし、採算がとれないと分かったら、民間は、そちらの運営権を誰かに売り渡してしまう
可能性はないのでしょうか？ 

その先が、外国の企業などである可能性もあります。豊橋市の今までのやり方を見ていて、民間と渡り合う知識や知恵

はなさそうです。 
 民間は、自分たちの利益のために運営刷る訳で、それが必ずしも市民のためにはなりません。 

 契約時に、豊橋市は、それを防ぐような文章を盛り込むのかもしれませんが、公務員と民間企業のビジネスマンが駆け

引きをした時に、公務員がやりこめられるのは想像がつきます。 公務員のみなさんは、市民の方を向いて、市民のため
に真っ当な判断をしてほしい。市民の憩いの場である豊橋公園を、民間企業に売り渡さないでほしいと思います。 

 

豊橋公園に建設予定の新アリーナに反対します。 
 飽海町の●●さんと話しました。 

 市民説明がない、との市の話ですが、一部の方は、八町校区の説明会を自治会開催でされるように働きかけています

か？？ 
 市が矢面に立たずに、八町校区開催なら、自治会に矢面に立ってもらおうとのことでしょうか？ 

そんな情けない判断は止めて頂きたい。 

 市長が、自ら、市民へ話したらいかがですか？ 
 市議会や、委員会で話してるとか言っていますが、市民に直接説明し、質疑応答もやったら、いかがですか？ 

 市民の税金ですよ。 
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あなたたちには、その義務があると思います。 
 八町校区自治会が、市役所の方々を招いて、八町校区民に説明会を開く、なんて、、、 

 本当に、豊橋市民をバカにした解だと思います。 

ぜひ、全市民を対象とした、説明会を開催してください。 
 

多目的屋内施設の豊橋公園への建設に反対です。 

豊橋市の姿勢は、作りたいから作ろうとしている、という理由しか見当たりません。 
そうでないならば、一度歩みをとめて、市民と真摯に向き合いましょう。 

あなた方は、分かってないかもしれませんが、権力があるのです。 

色々な時代がありましたが、今の時代、権力があるものは自覚をもち、その力を使ってください。 
今のやり方は、権力をふりかざしているとしか思えない。 

野球場の移転にしても中日新聞によれば、津波避難困難地域に指定したのに、新しい人が集まる場をつくろうとしてい

て、しかも検討した文書も見当たらないとは、ずさんにもほどがあります。 
権力✕杜撰、でよい結果など期待できません。 

まずは市民へ説明会をひらく、それくらいの誠意はみせてください。 

 

4632 球場のスタントの土手は戦争空しゅうで発生したガレキを組立ててつくった遺構 
ただの土塁ではない 

調査して結果を市民に提示してほしい 

そういった遺構は大切にして市内の子どもたちにも戦争を知るうえでの教育の材料として使うべきものと思う 
 

防災に役立てるのならばもっと安全な場所にしてほしい 

6 月の大面でかなり水に浸っているのに市民の理解を得ているとは思えません 
6 月 2 日の大雨の時豊橋公園は夕方大人のひざ辺りまで水が浸っていたはすです 

一時避難も困難と思われます。 

 
フェニックスがいくら利用科を払い続けてくれるのか確約もしていないのなら不安です。フェニックスに確約をとって

からの市民にきちんと提示を望みます 

 

浜松アリーナは 8,000 人規ボでコンサートがほとんど入っていないときいています 

つくった施設で破綻しては困ります。少子化で税収もきびしくなると思います 

コンサートも人によってイメージが全くちがいます 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

施設規模・機能、景観・環境
配慮、施設へのアクセス面及

び駐車場に関する意見につ

いては、要求水準書等作成の
参考にさせていただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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どんなコンサートが（具体的な演奏者とか芸能人とか）きてくれるのか 
例をあげてほしい。市民に提示してほしい。 

 

フェニックスは一憶の赤字を出しているときいています 
新アリーナの経営は大丈夫ですか 

破たんした時はどうなりますか 

浅井市長の責任の度合はどのくらいですか 
 

給合体育館を豊橋公園内に新しく移設して新アリーナは、フェニックスに(民間なのだから)独自につくってもらった方

が良いと思う 
 

刑ム所のあたりに土塁が発見されたとうかがっています。それを生かした設計とは思えません 

豊橋の他市にはない良い所、貴重な物をなくさない設計にしてほしい。 
 

球場が海の方の豊橋総合スポーツ公園へ移設を伺いました 

少年野球・学生、グランドゴルフの老人たちが使用した場合、津波の時の避難はどうするのか、市民に提示してほしい 
小学校一年生の児童も避難は可能ですか 

実際地震があった時の精神状態も含めて避難は可能ですか"""" 

 
もっと小さな建物にしてほしい 

遠くからみた時に豊橋公園の景観がわるい 

子供から老人まで年令に関係なく、利用者がいるのだから癒される空間を保てるような建物にしてほしい。 
 

アーチェリー場、弓道場は和の趣きがあり、また、豊橋らしい自然豊かな環境はすばらしいし、他市にはない物と思い

ます 
無機質な建物ではなく、豊橋らしい今の自然をそのまま生かした施設を望みます。 

和の建築と大きな木に集まる鳥や動物そして心地良い風の中での練習は、豊かな精神にも大切であると思います。 

 
5,900 万円/年とうかがっています 

まずは収支をはっきりと市民に公表してほしい 

今後市民の人数減少で税収が減る 
公共施設を減少させていくことになりかねません 
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利用者、市民にとっては、近くの校区市民館、地区市民館などは、とても大切です。 
利用料金も上げられては困ります 

実際市民プール小学校のプールも削られてきています 

市民の生活をおびやかすことはないのか。税金負担のうわのせはないのか。 
詳細を市民である私たちに公表して下さい。 

 

・パブリックコメントは期間が短いので何について、いつから行うのか、前もって予告してほしい。 
・また説明会を各地域で開いてほしい。 

それは、豊橋公園の利用者は、多方面にわたるからです。公園であるだけに会とか団体に存さない。一個人家庭の利用

者が多いと思う。 
豊橋公園の名称変更の件でいえば、小学校とかの生徒にまで教室で意見を求めたとか。 

だったら、詳細を学校を通して配布すれば、多くの方に周知され、意見を求められると思う。 

何年の前の前市長の時の請願とかいわれますが、駅前だけではなく、声をあげにくい一市民の意見を大切にするにため
にも、駅とか、スーパー 

一番良いのは広報の中ではなく別回覧しても良のではないでしょうか 

それほど、市民にとっては大きな問題だと思います 
多額の税金を使うのですから 

詳細をパブリックコメント、または説明会の前に回覧（各家庭に）してほしい（ホームページや出向くのは年配者には

きびしい） 
 

弓道場・アーチェリー場は自然豊かで 30℃を超える猛暑ても戸を開け放して練習できる場所だ 

自然に囲まれた環境は実に気持ちが良い 
狸を見た学生もいる 

豊かな心をはぐくみ、心身ともに豊かに成長してほしい 

学生たちには最適な場所 他市にはない場所(大人にとっては憩いの場である) 
なくしてはならない 

 

アーチェリー場は 70ｍあり 弓道の遠的でも使う 
その様な場所は豊川にもなく蒲郡にもない 

新城は遠く 弓道が利用していたら、アーチェリーは使用できない 

絶対になくしてはならない 
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アーチェリー場・弓道場は自然豊かで環場にやさしい 
25m もある高さの屋上になったら暑いのは必死 

エアコンを使えば、資源のムダ 

気温上昇にもつながり豊橋の環境破壊につながる 
自然は豊かな心をはぐくむと共に生活にやさしい私たらは守っていくべきと思う。気温上昇につながり、環境がかわれ

ば鳥や花木にも影響がでる 

なくしてはならない 
 

アーチェリー場・弓場が、新アリーナに移設された時の利用料金をうかがいたい 

利用者に説明してほしい 
 

駐車場を有料にしないでほしい 

家族連れ 散歩 スポーツ 市民の憩いの場の公園は無料であるべき 
市民の駐車場を安心して利用できるよう今どおり無料で台数も確保できるのか 

今のままでは不安です 

 
多目的屋内施設は豊橋公園ではなく豊橋総合スポーツ公園にお願いしたい 

自動車で気軽に行ける 

今後 23 号バイバスが開通すれば名古屋他他市からもアクセスが良い 
大きな建物のイベント会場だけに家族で楽しむためには、自動車で気軽に行ける場所の方が良い 

 

経費がかかりすぎ 
今後市の人数減少をふまえた計画をお願いしたい 

佐原市長の時の計画から 3 倍に 

浅井市長は当初 100 億から 200 億に 
経営は破たんしませんか 今後の税収はあがりませんか 他の市民サービスへの影響はありませんか 

市民にきちんと説明してほしい 

不安で仕方がない 
 

多目的屋内施設は 30m ほどの高さで、豊橋公園の景観だけではなく、自然破壊につながることは確実です 

それでは、市民の憩いの場ではなくなってしまいます。 
現在の総合体育館も 30 年ほど経て古くなってきているとか総合体育館を改修、改築するのではなく、豊橋公園内に総合

体育館を新築し、新アリーナ(多目的屋旧施設)を豊橋総合スポーツ公園に造る事をお願いしたい 
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意見内容 意見に対する市の見解 

もともと総合体育館は豊橋公園内にあったのだから自然破壊への影響もさほどではなく戦争の遺構として公園を遣すべ
く球場も移転しなくてよいから経費も削減できると思う。 

 

市民がスポーツを楽しみ、健康を維持し、心が癒される施設をお願いしたい。 
子どもたちが年配者と触れ合って囲碁や将棋を楽しんだり本を読んだり、料理をしたり 

豊橋の中心部にある施設ですから弱者である子ども 年配者 女性たちが気較に集まれる施設を盛り込んでほしい 

 
多目的屋内施設を市民が利用した場合の利用料金を提示してほしい 

この物価高で生活に苦しくやりくりが大変です 

現状の施設と変わらぬ料金 そして無科駐車場を市民のために維持をお願い致します 
公共の施設は、市民にとってかけがえのない憩いの場であります 

全市民が安心して安く事える場として計画をお願いします 

 
刑務所側に新らたに土塁が発見されたと伺っています 

陸上競技場も色々な物が土器などが埋まっていると、発掘された方々から伺っています。 

見学会のあった牟呂地区の遺跡のように壊してしまってからでは取り返しがつきません 
本当に残念てなりませんし、税金を費して保存してほしかった(一部は遣るようですが）綿密な調査とその報告を市民に

要求します 

 
豊橋球場の移転先は、津波で逃げられない場所と同いました。 

再度調査資料を市民に提示して下さい 

危険区域に新らたに公共施設を建てることは許されない事だと思います。 
 

豊橋球場移転について 

豊橋総合スポーツ公園は冬はとても風が強く寒いと思われます 
少年野球の子どもたちグランドゴルフの老人たちの健康を心配します 

豊橋公園内での冬の風速と豊橋総合スポーツ公園での風速 そして 体感温度の比較を提示して下さい 

 
豊橋総合スポーツ公園に球場移設の件 

まだまだ使える施設であり戦争遺構である球場は解体ではなく改装を望みます 

戦争の爪痕はきちんと遣し後世に伝えるべき物と思います 
また、グランドゴルフ利用者からは、現在の球場の土はとても良いと伺っています 

伝統ある豊橋の行事 炎の祭典は今後どこで行うのか、また公園をふんだんに利用している豊陸の子どもたちは今後ど
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意見内容 意見に対する市の見解 

こで自由に走りまわるのか心配しています。 
市民にしっかり公表し、理解を求めるべきと思います 

 

予定している各施設の利用料金を市民に提示してほしい 
そのあとバブリックコメントをするべき 

 

お城の入場料ならば致し方ないが 
広大な国有地を民営化の建物でましてや 

お酒も提供できる施設であると伺っていますが 

新アリーナは子どもから大人までが使う施設であり 
駐車料金がかかり、入場料も高く、市民の使用料も値上がるのではと不安ですし風紀も乱れると思われ不安です 

 

豊橋の●●●●●の●●●●は宮大工の修業もされ、木を使った運築物で最近賞をとったと伺っております。弓道場は
まだまだ使える施設ではありますがもし造り変えるのでしたら、新アリーナの中にではなく、今現在の自然を生かした

他市にはない和風建築を●●●●にお願いした作れば今後の豊橋の財産になると思う 

豊橋の人材をも生かすチャンスにしてほしい 
弓道場は豊橋公園の自然を生かした他市に誇れる施設にしてほしい 

 

建築面積が多いので(広い) 
吉田城祉の城隔復元のために必要な面積がなくなるのではないか 

予定どおりに新アリーナを造った場合、あとどのくらいの建べい率があるのか市民に提示してほしい 

吉田域の復元を望んでいます。 
 

新アリーナを豊橋公園に決めた理由としての 

調査結果を(詳細です)詳しくききたい 
新聞にも出ていないと思います。 

どこととこを調査したのか 評価がどうであったのか また評価は○とか×とかではなく説明を市民にすることを望み

ます。 
 

経費がかかりすぎ 

利用料金はいくらになりますか 
市民に提示してほしい 
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意見内容 意見に対する市の見解 

220 憶もかかるのかとびっくりしてます 
佐原市長の時は 65 億だったはず 

今後の税金に影響しませんか 

市民に提示すべき 
 

220 憶もかけて新アリーナをつくることにおどろいています。 

豊橋公園の駐車場は料金は今現在無料ですが今後はどうなりますか 
美術館や吉田城見学や散策のあとは三の丸でお抹茶をいただくのを楽しみとしております 

有料になれば時間が気になり、ゆっくりと楽しむことができません 

新アリーナ以外の利用者からは駐車料金を今後もずっととらないでほしい 
 

活生化とうかかっています 

国有地なのだから活性化よりも市民の憩いの場である方を優生した建造物をお願いしたい 
 

豊橋公園の活性化のためにも業者は豊橋の市民全体の中から一部の大手や市外の業者では、豊橋の良さはうまれないと

大思う 
 

新アリーナをつくった時の三遠ネオフェニックスの利用科金がどのくらい収益をあげることができるのか 

三遠ネオフェニックスから確約をとって確実な金額を市民に提示を望みます 
 

新アリーナで屋外イベントがあった場合 

近隣への騒音が心配です。どうなるのか（騒音の値の予想を）市民に提示してほしい 
また、苦情が出た時の対応は市が行うのか民間営業では、不安だ。 

苦情対応の仕方についても市民に提示してほしい 

 
6 月の大雨で水道局の一階部分はほぼ水没 

友人もひざ辺りまで使って豊橋公園内を歩いております 

災害時に役立てる施設にするととうかかっていますがとても不安です 
 

今現在の吉田城は模擬鉄櫓とうかがっています 

石垣もきれいに復元されつつあります 
今後復元で本物の吉田域を復元模型のように造ってもらえないかと思っておりました 

豊橋公園内に新アリーナをつくると建べい率により、今後かなりの建物制限が出るとうかがいました 
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意見内容 意見に対する市の見解 

使える施設はそのままで(アーチェリー場・弓道場・球場)建べい率を下げてほしい 
古いと老朽化を同じにしてほしい。 

 

豊橋公園を通った時、イチョウ並木がありました 
今回の中間報告で、イチョウ並木がどうなるのか 

昨日 テレビでイチョウの木は自然の防火壁 

なぜなら 含水率が 73、7%(ふつうは 58.64%) 油分が低い 熱気を通さない 
関東大震災では、イチョウの木に守られ浅草寺が焼け残り そこへ避難した人達 7 万人の命が救われたそうです。イチ

ョウ並木を残して下さい。 

 
アーチェリー練習場は大きな不に囲まれたそこにいるだけでいやされる目然豊かな環境にあり、また、70ｍの射的距離

を持つ貴重な場所です。新アリーナに加えるのではなく、アーチェリー練習場は是非残してほしい 

この練習場は豊橋の貴重な財産であり他市にはない誇れる施設だと思います。なくしてはもったいない 
税金の無駄使いと思われます 

 

弓直場は屋外で自然豊かな環境にあり豊橋の魅力の 1 つです 
大会用に大きな弓道場がもう１つあっても良いが今の弓道場も残してほしい 

 

豊橋市立地適正化計画(防災指針)(素案)の説明会は 7 月 10 日と 7 月 16 日に 2 回も開催されています 
多目的屋旧施設整備基本計画(案)中間報告はなぜ説明会がないのか、教えて下さい 

 

23 号バイパスが 2026 年には名古屋まで開通するときいています 
新アリーナが三遠ネオフェニックスのために 5 千人規模で造るのならば豊橋総合スポーツ公園に造った方が市民も市外

の利用者にも利用しやすい場所だと思います。豊橋総合スポーツ公園は若者を中心とした。イベント・スポーツの場所

として豊橋公園は乳児から老人までが多種様々な目的で今までのように利用できる公園として残してほしい。 
 

ベビーカー利用者にもやさしい施設をつくってほしい。 

豊橋駅からベビーカーで利用するのはきつい 
夏はあつい 冬はさむい 子育て中の家族にとって豊橋駅から公園まではたとえ送迎バスや市電があっても、自家用車

の方が安全で楽に移動ができるからもっと利用しやすい場所にしてほしい。 

 
孫がバスケットに興味を持っています 

試合観戦やコンサートに家族や身内で行きたいと思っても駅から歩くとなるとせっかくの夏休みに利用したくても暑い
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意見内容 意見に対する市の見解 

昼間に小学生の孫 4 人を建れて豊橋公園まで歩くのは無理です。家族でイベントに参加するには場所がわるい 
夏休みは孫たちをあずかる機会も多いが連れて行くことはきびしい 

 

先日 豊橋市公合堂の催し物へ参加しました 
駅から公会堂へ向う道が混んでいて一号線で右折する時は信号で 4 回待たないと右折ができませんでした 

専用の駐車場は作らないと言っても今回もタクシーや送迎の車も目立ちました。 

公会堂は 600 人収容とききました 
5,000 人キボの新アリーナではタクシー送迎の車ももっと増えると思う 

造る場所をもっと利用しやすいところはなかったのかと思う 

最適な場所と言われる理由を市民に提示してほしい 
 

食品の値上がりもガソリン代の値上かりも生活費は全て値上がりで生活がきびしいのに今現在使える施設を壊して造り

がえること事進市民の生活をおびやかすものであると思うし 
それが原因で税金に跳ね上がるのはいやです 

市民の負担を軽減するもの 校区市民館の利用料金 給食費無償化 市民税 駅前駐車場の利用科金など 身近かな物

市民みんなが生活費軽減につながる物に税金を使ってほしい 
 

総合体育館が過密化とうかがいました 

多目的屋内施設はお金がかかりすぎるから税金で負担するのではなく三遠ネオフェニックスに民間企業なのだから 
国有地や、ましてや風致地区、税金を投入するのではなく、民間独自で体育館を造れば良いと思う 

 

200 億を越えるなんて予算がかかりすぎ 
今年主人が定年退職したら、国民健康保険税が 40 万円を越えて請求がきてびっくりした 

病院へはほとんど今まで行っていなかったから 

大きな建物を造るよりも少子化で今後税収が減るのだから、大きな買物はやめた方が無難だと思う 
税金が今後高くなるのではないかと不安だ 

 

新アリーナ計画は 武通館 弓道場 球場 テ二スコート 陸上競技場 散歩する方々 美術館 吉田城に訪れる方々
市民はもちろん、市外の利用者も多くいるし 駐車場や交通渋滞、騒音の事もあるから各利用者や団体には、近隣の方

には絶対に説明会が必要であり 他の公園利用者市民・市外に問わず 駅、公園、学校、自治会の回覧で説明会の呼ひ

かけ案内がしてほしい。特にグラウンドゴルフの利用者には練習場に出向くとか球場での大会時に生の声を聞きに行く
べきである 
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意見内容 意見に対する市の見解 

市役所一階の広場に出向いた時 パブリックコメントが行なわれている事に全く気が付きませんでした 
コンサート等のチラシは、とても目につくのに一緒においてないのはおかしい 

誰もが目につく場所にパブリックコメント意見提出用紙や中間報告ファイルも置くべきと思います 

 
多目的屋内施設より新アリーナの方が聞きなれています。 

多目的屋用施設だけではわからない方もたくさんいると思います多目的屋内施設(新アリーナ)) 新アリーナ（多目的屋

内施設）と今後してほしい 
 

広報にパブリックコメントをのせる時は時前に予告ものせてほしい 

たとえば〇月〇日から○月○日まで〇〇○の内容で市民に意見を問うからお願いしたいなど 
 

アクアリーナ・総合体育館は今後老朽化した時には現在の津波の危険から移転させるとうかがいました 

そこの球場を移転させるのですか 
危険と言われている場所への移転はやめてほしい 

 

もっと現在ある物を生かした自然にやさしい計画・建築をお願いしたい 
 

渋帯は避けられない計画だと思います 

近隣住民への影響 一般市民への影響もっと市民に納得できる説明を 

4633 膨大な資料を投げ出すように提示するだけで説明会を開かないというのは、市民を愚弄している。 
 委員会の様子を見ると，市側は長坂市議の質疑に窮するばかりで挙げ句の果ては声を荒げたり、「災害時に少しの犠牲

は仕方ない」という暴論を吐く恐ろしい部長がいたりする。こんな杜撰な計画で我々の故郷を壊されてはたまらない。 

 当局，賛成派の市議は一体どんな利益を約束されているのか，と勘繰らざるを得ない。豊橋を愛する人間が故郷を壊さ
れ、将来莫大な負荷を負う計画に賛成するとは思えないからだ。即刻、全市民に向けた説明会を開催すことを希望する。 

 

今回発表された、野球場を総合スポーツ公園に移設すると言う案を聞いて、誰もがこの計画のおかしさを知ることにな
りました。 

  津波が来たとして，それはいついかなる時も 77 秒後に到達すると決まっているのでしょうか？ 

  どんな津波も避難ビルがあれば大丈夫なんですか？ 

  東日本大震災の時に行政側は「想定外の」と言う言葉をよく使いましたが、自然とはそう言うものではありませんか？ 

  市民の命を蔑ろにした計画です。私は記者会見で「77 秒ある」「避難ビルがある」と言っているのを聞いて馬鹿馬鹿

しすぎて笑いました。 
  市民を馬鹿にするのもいい加減にした方が良いと思われます。即刻見直し，中止を求めます。 

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

施設規模・機能、景観・環境
配慮に関する意見について

は、要求水準書等作成の参考

にさせていただきます。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

 
この計画において必要とされる膨大な金額で、市民を煙に巻くようなことはやめるべきだ。それだけの額を使うのなら

ば、市民の生活を守ることに使うのが自治体の使命ではないか。 

  今回の大雨災害で市内の崖崩れがあったところでは、市は道路を少しきれいにしただけで、崩れてきた土や木は自分
らでやらせている。市が何もしないので自らチェーンソーを使って整備しようとした人がケガをしたと言う。市民生活

の根本を守るために、こんな計画は即刻中止し、被災者や被災地域のために使えば良い。そうすれば，そんな素晴らし

い市に住みたい，行ってみたいと「賑わいを創出」し，街中を「活性化」できるはず。住みやすい街？聞いて呆れる。 
 

今回の委員会を傍聴して，驚くべきことが多くあった。そのうちの 1 つ。 

 新アリーナを 1 番多く使用するはずのフェニックスに対して、1 回の使用料 173 万円を支払えるかどうかを確認してい
ないという。まず最初に確認すべきことではないか。フェニックスの経営状況から洗い出し，今すぐ支払い可否を問う

てほしい。支払い不可能なら、そこでこれはおしまいである。 

 
先日の委員会を傍聴して驚いたことのうちの一つ。豊橋公園の野球場が豊橋空襲の瓦礫で作られたものであるというこ

と。長坂市議が指摘したように、当然ご遺骨も含まれているだろう。推進室室長もそれは認めた。但し「人骨」と言った

ので、そういった戦争遺産などに何も感じない人なんだろうと認識した。 
 そんな場所を取り壊して、市民中心に使えもしないバカでかいハコを建てる計画…日本中から笑われ謗られるだろう。

先祖の御霊を静かに納めるのが、後の時代を生きる我々の務めである。軍都であった豊橋でも「過ちは二度と繰り返さ

ない」ために、戦争遺産，空襲遺産は保持していかねばならない。 
 

先日送信した文面に、津波到達時間 77 分と書くところを 77 秒と書き誤りました。訂正します。 

  現在の計画のままでは、民間事業者の自由裁量部分が拡大していくようで恐ろしい。何千万(これも血税である)もか
けてこのような杜撰な計画を立ててくる日本総研に対してなぜ物申さないのか。市の当局も市民もどうせわからないイ

エスマンだから、とバカにされているようなものだ。 

 今後の要求水準書に記載する、あらゆる「制限」について 1 から話し合いをすべきだ。(どの程度されているのか？委
員会や議会を見ている限り、ほとんどしてないように見受けられる。それができないなら、この計画は進めるべきでは

ない。 

 
今回の計画に付随して，地区体育館の統廃合が記載されている。 

  地区体育館こそ、老若男女がスポーツやレクレーションを楽しむのに適した施設である。老朽化したから統廃合する、

のではなく、改修すれば済むことだ。新アリーナ建設費用を持ってすれば、何棟だって改修できるだろう。ついでに，地
区・校区市民館を改修しても費用は余るはずだ。一度試算してみてほしい。 
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  地域ごとの活動の場が充実し，それが広がり重なっていくことで、「賑わい」は創出される。外から来るお客さんよ
りも、まずこの街に住む人々を大切に考えることが，市政において優先すべきことである。 

 

今回の PF I＋BT コンセッション方式について。 
  この方式を使った事例がなく、現在進行形の愛知県新体育館が初めてと聞く。事業例の少ない中では，事業者側の不

安も大きい。まず、銀行がお金を貸してくれないのではないかという懸念もある。新体育館は大都市「名古屋」の例であ

り、規模も交通の便も集客性も全く違う。予算ばかりが膨れ上がり、やってみなくてはわからないような計画だから，
市民に正々堂々と説明できないのだ。 

  そうではないなら、詳細にわたり，わかりやすく説明して「220 億」(以上)かかることについて市民全員を納得させ

るべきだ。 
 

豊橋市民の憩いの場である豊橋公園は「風致地区」である。 

 行政からしてみれば、許可申請ではなくとも届出すれば制限を変えられると聞いたが本当なのだろうか。「市民」の物
をよくも勝手に変えられるものだ、と憤りを感じる。 

 自然豊かなあの場所に、8 階建てと同じ高さの建物を建てる意識自体が普通ではない。先日、豊川から帰るバスに乗っ

ていた時に，吉田大橋から豊橋公園，吉田城を眺めた。あの後方にそのようなものが建つとは想像し難い。おそらく市
民は「8 階建て」の高さだとは思っていない。周りの人々に話すと皆一様に驚きの声をあげる。 

  膨大な資料で誤魔化すようなやり方は市民を愚弄している。市民に説明をしなさい。 

 
新アリーナについて、昨年はフェニックスのためではないと否定していたのに、今年度はフェニックスが使うと言い切

っている，開き直りなのか。 

  1 日の使用料金 173 万円とはどういう試算なのか。聞くところによると、浜松アリーナを例にしているらしいが、あ
ちらは 8000 人規模で、しかもコンサートにはほぼ使われていない。三河安城駅そばに建てられるシーホース三河のアリ

ーナは 5000 人規模で 120 万。とは言ってもここは大企業アイシン精機が建てるのだから関係ない。横浜以西名古屋ま

でで一番人気のエコパは最寄駅から 15 分あるとはいえ、1 万人規模，駐車場も多く使い勝手が良い。それでも 170 万
円。 

 しかも、この 173 万についてフェニックス側には打診していないとのこと。無料チケットをばら撒いて集客数を増やし

たり、使用料減免を受けたりしている債務超過の会社だというのに、何の危機感もないのだろうか。大赤字間違い無い。
スポンサー企業が見限って離れた時を視野に入れるべきだ。 

  期せずして，今日の朝刊の「岡崎コンベンションホール事実上白紙」や Yahoo ニュース「札幌ドーム新モードにも借

り手ゼロ」が全てを物語っている。 
 

 6／2 の線状降水帯による大雨で、豊橋・豊川では大きな被害が出てしまった。豊橋公園近くの朝倉川では、まさに「河
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岸崩壊」が起きた。城下橋は水勢により無残な「へ」の字型になってしまった。 
  新アリーナ建設予定地が、家屋倒壊等氾濫想定区域であることが明るみになった。苦肉の策として野球場を移設し、

その跡地に新アリーナを建設する計画が出された。ところが、その区域を指定した愛知県の説明によれば、「『家屋倒壊

等氾濫想定区域』に設立されていない区域においても家屋倒壊・流失が発生する場合があります。」ということだ。 
 特例としてまた許可やら届出を経て、そういう説明もないことにしてしまうのか。 

 豊橋公園に馬鹿げた大きさの建造物を作るのは、大きなリスクである。さらに野球場を津波の恐れのある場所に移転す

るという愚策もリスク以外の何物でもない。大雨の中，小学生を登校させたことも含めて、豊橋市は市民を守ろうとし
ていない。市民の命も守れない市に、なぜ高額な税金を払わなくてはならないのか。しかもその税金が新アリーナの赤

字補填になっていくのだ。 

 
今回，どうしてこんな欠点満載の杜撰な計画が出来上がったのか。 

  どんな仕事においても、仕事でなく子どもたちの学校行事においても，まず骨格となる計画を立てる。目的を決める。

それらのために必要な準備方法を考える。予算を立てる。予算が通るか伺いを立てる。計画遂行の中心となる者たちで
会議を重ねる。会議の記録をとって残す。それらがまとまったら、他の人々に点検してもらい，ミスや落ち度や矛盾が

ないかを確認する。もしおかしなことがあれば，さらに熟議を重ね、それから公にする。何も特別なことではない。普通

のことだ。しかも、この計画に関する会議録や資料は黒塗りばかりで全く開示の意味がない。隠さなくてはならないよ
うな事をしているのかと邪推されても仕方ない。 

 市役所では，と言っては失礼か、この計画の推進室及び関係者の間ではこういう普通のことができていないようだ。一

般社会ではあり得ない話である。しかも、一企業のことではない，市民全体に関わることをどうしてこんなにいい加減
に行えるのか。公務員は公僕である。市民のためになることを進んで行う役目である。それを知っているなら、1 からや

り直すのが筋である。 

 
行政は市民の命を守ることが，1 番の仕事である。そうではありませんか？ 

  委員会での、危機管理部長の言った言葉に我が耳を疑いました。「私たちは災害と隣り合わせで生きている。全てを

助けようというのは無理な話。」…これが「危機」を「管理」するトップに立つ人の言うことだとは。私たち市民はこう
いう方に命を預けているのか、愕然としました。 

  さらに計画の推進室長は、避難ビルの収容人数について、少しくらい多くても増えても大丈夫だとおっしゃったので

す。東日本大震災の被災者に対して失礼だとは思いませんか。過去の災害から何も学ばず、いい加減なその場しのぎの
答えで，市民の命に関わる発言をするとは。 

  いかに杜撰な計画であるか，いかに市民の命を軽視する人々が計画を進めているのかをどんどん周りに広めていきま

す。 
 

新アリーナ建設賛成派の，ある市会議員のブログに「ぶっちゃけ中間報告書の資料の精度は低い。(ブログよりそのまま
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引用)」「答弁に対しても、もう少し欲しい」と書いてあります。 
  精度の低い資料をそのまま市民に「読め」と載せる、どうせ市民は読めやしないからということでしょうか。 

  また，そのブログには「国の補助を 50 億とれた前提」「50 億は根本代議士が取ってきてくれるだろう。」「可能で

あれば，県の補助も 1，2 割欲しい。こちらは丹羽、杉浦、中村議員に頑張ってもらいたい」等と書いてあります。 
  確かに，賛成派でも予算についてこの程度の希望的観測で考えているのなら、「資料の精度は低い」でしょう。 

  当局は賛成派の議員たちに勝手に色々書かせて、ボロが出る心配はないのでしょうか。「精度の低い」報告ではなく，

市民のために報告会，説明会を開くべきではありませんか。 
 

何千万もかけて調査されたにも関わらず、杜撰極まりない日本総研の計画。今回の中間報告書には、民間事業者に対す

る市側の「制限」具体的に書かれていない。 
  民間事業者は利益を得るために、様々な手段・方法を考える。新アリーナ以外の、例えばこども遊園の一部を囲って

有料遊具とする。陸上競技場内でイベントやフェスを開く。昼ならまだしも夜行われたら…騒音，ライトなど近隣の方々

はたまらない。 
  建築やイベントの種類、使用時間等の「制限」をかけなければ、公共施設としての意味が失われる。本来、公園は誰

のものでもない，皆の，市民のものである。そこを忘れて，民間事業者やこの計画で潤う市内の業者や市会議員の勝手

にさせないと多くの市民は憤っている。 
 

豊橋公園全体の建蔽率の問題。 

  既存の建物を除くと、残り 15000 平米。武道場を含めた新アリーナ建築面積は 12700 平米とある。残り 2300 平米し
かない。別棟の相撲場やテニスコートの屋根付き観覧席も作られるようである。さらに、民間企業が利益を上げるため

の施設を作ることは十分予想される。 

  市は，市長は、吉田城に関わる城郭施設を復元などと言っているが、その計画を出さずしてその建設用地を確保でき
ると考えているのか。西側の豊橋公園は文化的・歴史的なものにと言っていたはずではないか。この計画では城郭施設

を建てようとなった時に「場所がない！」と頓挫するのは目に見えている。 

  要求水準書の前の段階で、明確な制限を設けないことには先に進むべきではない。 
 

5 月末に行われた市長の記者会見で語られた内容は本当に酷かった。市民として他地区の人に聞かれたら恥ずかしいも

のであった。 
  野球場の移転先が津波が予想される地域だが、そばに避難ビル(シーパレス)があり，津波が来るまで 77 分あるから

避難可能だと公衆の面前で言い切った。津波はいつも 77 分きっかりに来ることになっているのか？小学生にも笑われ

る。シーパレスは 1000 人ちょっとしか収容できないことになっているのに、推進室長は「計算上は無理かもしれない
が、実際は意外と多く収容できる」というような発言をしたとのこと。何を言っているのかもはや意味不明である。 

  わかることはただ一つ，この人たちに市民の命を預けられなうということだ。 
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さらに 6／24 に中日新聞により，その地区が「特定避難困難地域」であることが公表された。市長や幹部関係者は見て
いないのか。だから，危機管理部長は「災害時にいくらかの犠牲は仕方がない」というような発言ができるのだ。 

  全てにおいて、市民を愚弄している。 

 
豊橋公園内にあった，市民プール。今は跡形も無く、駐車場になっている。 

 市民プールは民間のものと違って、使用料金も安く、子供たちや家族連れの憩いの場であった。特に、近くの八町小に

とっては体育の授業の一環として使用されていた。しかし、市は、存続を願う多くの署名を踏みにじり、撤去を強行し
た。この件も当然今の新アリーナ計画と深く関係しており、結局は市民プールも新アリーナのために壊されたのである。 

  既にここから、市の、市民に対する暴挙は始まっていたと言える。市民に降りかかる税金，市民が活動する場を「特

定避難困難地域」に移設する案、市民を癒す自然の破壊…公僕たるものは自分のすべきことを再度見つめ直すべきであ
る。 

 

市議会や委員会を傍聴したり、中間報告書等を読み込んだりして再認識したことの一つ。 
  市当局は，どうしても「豊橋公園」に「新アリーナ」を建設したいのだ，ということ。あんなに様々な問題が噴出し，

市民の多くが反対しているのに、伝統の野球場を移設してまで建てたいのである。賛成して推進している人たちに何か

とてつもなく「良いこと」があるからに違いない、と容易に推測できる。 
  では，その「良いこと」とは何であろうか。それは、何らかの形で得られる「利益」である。市の当局，賛成派の市

会議員の皆さん、私利私欲に走ってはならない。あなた方は公僕だ。まずは市民の意見を聞くところから始めよ。住民

投票条例制定を受け入れる時が「市民の声を聞く」チャンスだったのに、自らそれを潰し、市民の思いを踏み躙った。 
  市民の声を聞けないのなら，賛成することで得られる自分の「利益」を暴露しなさい。 

 

100 ページを優に超える中間報告書。ページ数も多いが、中には専門用語も使われている。それを、「読めるものなら読
みなさい」と言わんばかりに HP に載せるだけ。会議での質疑応答を補足説明として付ければ良い。 

  しかし，委員会や会議を傍聴して感じたが、当局側(部長面々、課長、室長等々)はこの報告書を隅々まで読み，理解

し，聞かれたら完璧に説明できるように熟慮していないようだ。市会議員も同様，隅々まで読み，理解し，疑問点を洗い
出すというところまで勉強していない。長坂市議による細かい質疑にオタオタし「暫時休憩」という名の「応答の押し

付け合い」(「え，そんなの知らないよ。誰か答えてくれよ～」という心の声が聞こえてきた)を見ればよくわかる。あの

場で「そういうことだったのか！」と気づいた市会議員も多いだろう。 
  自分たちがわからないものをホイと投げ出し，意見があったらどうぞというのは本当に信じがたい態度である。求め

に応じてパブコメ募集を広報に載せ、期間を延ばしたが、形式だけにすぎない。こんな形だけのことはやめて，説明会

を開くべきだ。開かないのは、市長自身記者会見で説明したと勘違いしているからのではないか。あるいは市長自身が
中間報告書を隅々まで理解していないか、どちらかである。 
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中間報告書にある，配置のイメージ図や吉田大橋からのイメージ図には大きな木が描かれている。 
  しかし，野球場の解体、新アリーナの建設となれば、多くの木々が伐採されることになるだろう。豊橋公園の東側に

も「市の巨木」として選ばれている樹木があったり、戦後焼け野原の復興のために植えられた木々があったりする。東

側の自然をそうやって破壊することにより西側の生態系にも大きく影響を与えることになる。こんな簡単なことを推進
している方々が知らないはずはないだろう。 

  日本全国でこういった樹木の伐採を伴う都市開発に対して怒りの声が上がっている。ここで自然を守るための「白紙

撤回」となれば、豊橋市は全国から称賛の声を浴びるに違いない。SDGs のバッジを付けているだけでなく、行動で示し
てほしい。 

 

中間報告書 69 ページに、豊橋球場については別に示すとあるが、なぜ「別」にするのか。 
  最初の計画であった豊橋公園北側が家屋等倒壊危険区域であることを見逃し(もしくは知っていて？)，今回現野球場

を移設し、そこへ新アリーナを建設する計画に変えられた。この 2 点は連動していることであるから、別々に示され，

別々に考えるのは可笑しな話だ。 
  また，移設する総合スポーツ公園の予定地は、またもや発表後「特定避難困難地域」であることが発覚した。2 度目

の見逃しである。危機管理意識の薄い自治体であることが露呈された以上、新アリーナと野球場移設，そして防災に対

する考え方 3 つは併せて計画し、明示されなければならないはずだ。再考を要する。 
 

中間報告書にある、整備スケジュール想定で「基本計画策定」「実施方針決定」「要求水準書」等の作成が，本年 2023

年の半ばに全て同時期くらいに完成するように書かれている。 
  建築関係の専門家に詳細を尋ねたところ、それはあり得ないことだということだった。本来、要求水準書は基本計画

が定まる→事業方針が決定する，そのあとでなければ作成することは不可能であるとのこと。これもまた，市と日本総

研が市民に諮らず勝手に計画を進めようとしている意図が丸見えだ。全てにおいて市民を置き去りにしているこの計画
は再考すべきである。 

 

新アリーナの収支予測のうち、ほぼ半分を三遠ネオフェニックスが負担することになっている。 
  傍聴した委員会では、施設使用料 172.5 万円をフェニックス側に支払えるかどうか未確認だという答弁があり，思わ

ず「えっ！」と声をあげてしまった。フェニックスは現在債務超過であり、新基準の入場者数・売上・日数等、どれも満

たしていない。このようでは、B1 残留も危うく、リーグ撤退，本拠地移転という可能性も十分あり得る。豊橋スポーツ
協会や豊橋競輪がスポンサーを務めていることを今日初めて知ったが、その不透明性も含めて市民に明示し、基本計画

を検討すべきである。 

 
豊橋球場を「特定避難困難区域」である総合スポーツ公園に移設するというのは暴挙である。 

  7／4 の定例記者会見で市長は「特定避難困難区域」であることを認識していた(そうですよ。そうでしょ？)と答えて
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いる。そういう場所と知っていてそこへの移設を計画するとはあまりにも市民を馬鹿にした話だ。野球少年をそういう
ところへ送り込むのか？ 

  あのような液状化が心配される場所に盛り土をし，既に建物がある場合は，どのような盛り土がしてあるかわからな

いので大変危険であると聞く。また、会見で盛り土や地盤改良といった新たな対策を表明したようだが、その工事費は
いったいくらなのか？試算はしたのか。危機管理部長は「両施設(避難ビル)を使えるようになれば避難困難区域はなく

なる」と発言したが、区域としての指定はなくなるが危険や困難がなくなるのではないとお分かりか？そういうのは通

常「危機管理」とは呼ばない。 
  人命軽視の姿勢は発言すればするほど露呈している。市民を馬鹿にするのもいい加減にせよ。 

 

委員会を傍聴して、初めて知ったことがいくつかある。そのうちの一つが、豊橋球場が空襲時の瓦礫から作られている
ということだ。戦後間もない昭和 23 年当時の人々の想いが感じられる歴史的な遺産である。それを，公園北側が河岸崩

壊危険区域とわかるや(なぜ先にそういう調査がなされないのか⁈)「じゃあ、こっちがダメならこっち」と言わんばかり

に野球場を壊して移設するとした。このような歴史的価値の高い，言うなれば「史跡」をよくも簡単に壊すなどと決め
られたことか。これもまた市民に広く知らせた上で検討議論し、決めるべき案件である。一部の利権のため、債務超過

のバスケットチームのために壊されて良いものではない。 

 
自分はこのように HP 上からパブリックコメントを送っているが、豊橋市民全てが HP を利用できる環境にあるわけで

はない。「市民参加の機会の拡大並びに公正の確保及び透明性の向上」(パブリックコメント手続要綱第一条)は全く図ら

れていない。 
  市民からの指摘によって、広報とよはしに掲載し、受付期間も延長したが、後手後手である。しかも、130 ページに

わたる中間報告書は HP で読まざるを得ないことは変わらない。結局，市民に周知するような努力はなされていない。 

 「豊橋公園の多目的屋内施設建設計画」そのものも多くの市民は「知らなかった」「初めて聞いた」と言っていた。今
回のパブリックコメント募集についても同様で、要は知らせる努力をせず、「HP に掲載した」「広報に載せた」「期間

を延長した」という「証拠」を作っているだけである。 

 
多目的屋内施設建設については、コンセッション方式(公共施設等運営権方式)を採用することになっている。しかし，今

回の中間報告書では、民間事業者の運営権(コンセッション)の及ぶ範囲が明確に示されていない。 

  運営権の及ぶ範囲を「多目的屋内施設のみ」に限定しなければ、公園東側にある全ての施設で、民間事業者が自分た
ちの収益を上げる事業を行うのではないか。そうなると豊橋市民が誰でも自由に無料で利用できる「公園」の面積がど

んどん狭まり、その機能が著しく損なわれてしまう。コンセッションの範囲について、再度基本計画の中で精査し、要

求水準書に詳細を示すべきである。 
  豊橋公園は豊橋市民の公園である。 
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中間報告書の施設整備費を見ると、基礎調査時の価格にその後の建設費等の値上がり率を加え、市場調査報告書(昨年 8
月公表)の 55 万円/㎡から 75 万円/㎡に、つまり 36%も高く試算をしている。現在の様々な物価上昇を考えれば当然で

あろう。 

  ところが、管理運営費に目を向けると 
市場調査報告書の試算 11981 円/㎡よりも低い 11300 円/㎡で試算されている。管理運営費というのは主に「人件費」「電

気料金」等が考えられるが，当然それらも以前より相当上昇しているはずである。整備費が 36%も上昇しているのに、

なぜ管理運営費は低減しているのか。これも印象操作ではないのか、甚だ疑問である。本当に根拠があるのなら、現在，
どのような方法で原価を低減できるのか、具体的な説明を付加するべきだ。 

 

多目的屋内施設の収支予測は年間 5900 万円のマイナスとなっている。今回の計画を知ってから、「コンセッション(公
共施設等運営権)方式」を調べて以下のことを知った。この方式では、運営する民間事業者は運営によって生み出される

収益をもとに運営権対価を支払い、コンセッションを取得するものだということ。同じ方式の愛知県新体育館の入札説

明書等を公表した際，事業者からの運営権価格の算出方法に関する質問に、県は「運営権対価」□「利用料金収入」➖

「維持管理・運営費用」と回答したと聞く。 

  この計算に従えば、豊橋市の多目的屋内施設の運営権は 

➖5900 万円✖️30 年□➖17 億 7 千万円  となるとなる。？？？これでは成り立たないではないか。この不足分を市民
の税金で負担するようなシステムをもし作られたら，豊橋市を担う子どもたちの将来に大きな負担を強いることになる。

「住みやすい街」などであるはずがない。事業方式云々の前に，この矛盾を明らかにするべきだ。 

 
豊橋球場をわざわざ壊して総合スポーツ公園に移設するには、その解体(その事についても豊橋空襲遺産の問題がある

が)の費用や、球場を 3 面も建設する費用がまた余計に必要になる。ただでさえ，この物価高の中、どんな予算が組める

のか。 
  ハコモノばかり建てて、一部の人々の利益を上げる，今はもうそんな時代ではない。一番の大元は，総合体育館の過

密化・老朽化である。ならば，そこを改築すれば済むことだ。そうすれば最小限の工事費，工期となり節約できる。その

分を，子育て世帯やコロナ禍で負債を抱えた事業者，6 月の大雨で被害を受けた農家等に支援に充てれば良い。現在の計
画を見直すことで、本当の街の賑わいを取り戻すための資金も生まれる。 

 

基本計画案通りに多目的屋内施設を建設するとなると、公園全体で今後建物を建設できる余地は 2300 ㎡である。相撲場
は新アリーナとは別棟，またテニスコート屋根付き観覧席で建物とみなされるのだからさらに残りの面積は少なくなる。 

 そうなると、吉田城址保存活用計画のために必要な施設など建設できなくなってしまう。今，大河ドラマの影響や石垣

の発掘・整備で注目されている時であるのに。また、現在工事中である美術博物館も更なる拡張充実が必要となってく
るのに、である。緑あふれる静謐な文化的・歴史的な公園として持続させていくのが、豊橋市の使命ではないのか。 

 多目的屋内施設整備基本計画は、このように豊橋公園全体に大きな影響を及ぼす。公園東側だけの問題ではなく，豊橋
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公園全体に配慮した計画として再検討すべきだ。 
 

新アリーナ建設中間報告書について、現在このようなパブリックコメントを募集している。しかし、その手続要綱に書

かれている「広報とよはし」に掲載せず、性急に募集を行った。そして指摘があってから広報に載せ，募集期間を延長し
た。なぜ、市が自ら定めた要綱に従えないのか。なぜ急ぐのか。まるで，市民に何も知らせないうちに進めてしまおうと

しているかのようである。 

  そう思わせるのは、他にもある。約 140 ページにもなる報告書を HP に載せ，それを読んで「意見公募」とは，不親
切にも程がある。市民に対する説明会をしない当局であるから，このやり方もさもありなんだが、市民を一体何だと思

っているのか。中間報告書には専門用語も多く，さらに輪をかけて瑕疵が多すぎるというのに、それを市民個々で読み

とけというのは、暴挙以外の何物でも無い。疾しいところがないなら、正々堂々市民に説明すべきである。 
 

多目的屋内施設中間報告書に防災拠点としての機能についての説明がある。しかし、記載されていることは 6 月 2 日の

大雨被害後の現在となっては、机上の空論であることは否めない。 
  報告書には「救援物資の受入基地」「応援部隊の活動拠点」とある。大雨被害の翌 6 月 3 日、国道 1 号線はこれまで

に類を見ない大渋滞となった。特に遠方の地名ナンバーの大型ダンプカーやトラックが、被害の大きかった豊川から逃

れてきたようだ。豊橋公園前は長時間渋滞が続いていた。このような所に「基地」「拠点」があってもまず機能を果たさ
ない。物資も応援部隊もたどり着けない。基地や拠点はまず地域の防災倉庫や避難場所である。 

  また，最初に多目的屋内施設を建設する予定になっていた公園北側の朝倉川の増水は予想以上、城下橋も「へ」の字

状になり、今だに補修されていない。「河岸崩壊区域」と言われた通りの河岸崩壊も見られたではないか。 
  このような場所に防災拠点施設を建設するなどもってのほかである。6 月 2 日の市や市長，教育委員会の危機管理意

識の低さと共に、市民の命を蔑ろにしている。 

 
中間報告書では、「豊橋公園の自然や吉田城址をはじめとした歴史的な環境に調和したものとする」としている。 

  しかし，歴史的・文化的かつ自然豊かな豊橋公園に、ビル 8 階建に相当する 30m の建造物はまず何よりもそぐわな

い。大きさそのものが「調和」しない。 
  吉田大橋や豊川対岸から見ても、樹木に似合う鉄櫓の裏側にかなり大きな興醒めする建物が建つ事になる。公園の南

側からは駐車場越しに巨大な建物が見える事になる。公園東側の住宅地からは、多目的屋内施設の裏側がでーんと見え

るだけで歴史的な環境に調和した景観にはなり得ない。 
  景観・風致地区への対応としては、まことにお粗末な対応である。公園は市民皆のもの，であるのに肝心の豊橋市民

が風致地区に似合わない、殺風景な景色を見せ続けられるとは本末転倒も甚だしい。豊橋公園の貴重な自然や生態系，

歴史的意義を今一度学び直し、計画を再検討すべきである。 
 

多目的屋内施設のみの工事費は約 150 億とある。日常的な金額ではないため、実感として把握しにくい。 
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  そこで，令和 5 年度の市の予算案で近い金額を探してみたところ、130 億というものがあった。教育予算である。 
  多目的屋内施設の収支予測は年間 5900 万円のマイナス。150 億もかけて建設し、市民は使えず、毎年 5900 万の赤

字。教育予算は 130 億。 

  どう考えても、豊橋市のこのお金の使い方はおかしい。未来ある子供たちのための教育予算よりも、1 プロスポーツ
チームのための建設費用のが高いのである。しかも赤字が嵩む。市民が容易に使えないハコモノ(図書館やココニコとう

は市民が活用している)は不要，その分を教育や福祉、防災に充てるべきである。 

 
「後手後手」というのはこういうことを言うのか、と痛感した新アリーナ建設計画である。ここがダメならこっち、そ

っちがダメそうなら、こちらへ逃げよ…そうやって場所を変え、費用を増やし、こんないい加減な計画に市民の税金を

使われるのは本当に腹立たしい。 
  それでも態度は横柄なまま，パブコメについても、言われて慌てて広報に載せたり、期間を少し延長したり。 

  市民に誠心誠意説明をし、理解を得るために努力をするべきではないか。一般企業でこんなやり方をしていたら、信

用を失い、とっくに潰れている。 
  市長をはじめ、当局の人々は自分たちのしていることの恥ずかしさを省みよ。 

 

最初の建設予定地が家屋倒壊等氾濫想定区域であることがわかってから(普通は計画中に精査することである)、豊橋球
場を移設することにした。しかも三河湾岸の総合スポーツ公園に。 

  もともと多目的屋内施設建設計画は、総合体育館の過密化を解消することが目的であった。したがって総合体育館を

改築なり増築なり修理なりすればいいことである。その近くに野球場を新設し、さらにサブグランドを 2 面も作ると言
うのであれば、そこに多目的屋内施設をつくれば良い。既存の建造物を壊したり、移動させたり、樹木を伐採したりす

れば余分な工事費・整備費がかかる。膨らんだ 220 億を減らす努力をしたのか。収支シミュレーションでは年間 5900 万

の赤字が見込まれ、さらに✖️30 年？冗談ではない。フェニックスの債務超過が続いたり、民間業者が撤退したりした時、
支払いはどうなるのか。当局の方々はご自分の身内や孫たちにそれら負の遺産を託す 

 つもりなのか。賛成する皆さん方で責任持って支払い続けてもらいたい。 

 
多目的屋内施設建設計画中間報告書について、毎日パブリックコメントを送り続けた。本来なら募集期間はもう少し長

いはずである。いくらでも意見を言い続けられるので残念である。ぜひ本来の期間続けてほしい。 

  なぜ毎日送るのか、そのくらいこの計画が市民を愚弄するものだからである。 
・日本総研に何千万も払いながら、杜撰を絵に描いたような計画。税金を使っての調査なのに市民に開示できない「黒

塗り」。 

・豊橋公園の建築面積について、残り 2300 ㎡では、例えば吉田城址保存活用計画の実施に必要な施設を建設できない。 
・豊橋公園は景観・風致地区であるのに 8 階建てと同じ 25m を超える高さ、幅 150m の新アリーナは自然や歴史的環境

を壊す恥ずかしい建築物となる。 
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・豊橋空襲の瓦礫から作られた歴史的建造物である野球場を壊すという暴挙。また，野球場をわざわざ特定避難困難地
域に 3 面も作り，市民にこの危険な場所で野球をせよという命を軽視する暴挙。 

・家屋等氾濫想定区域のことも特定避難困難地域のことも知らず調べず、他から知らされ、反省もなく「だったらこっ

ちに変えれば良い」といった後手後手の調査不足。 
・現時点での民間事業者への制限事項が緩く、利益のために好きなように作り替えられる恐れがある。精査した要求水

準書を提出できる力が市にあるのか不安である。 

・収支シミュレーションにおいて年間 5900 万の赤字となっている。債務超過で企業にカバーしてもらっているフェニッ
クスが 1 日 173 万円払えるのかを確認もせず計画を進めるのは信じがたい。 

  矛盾点や非常識な点は枚挙にいとまが無いのに、市民に説明もなく計画を遂行しようとする神経はどういうものだろ

う。当局側は皆豊橋市民ではないのなら、まだわかる。同じ市民でありながらこの計画を進め、豊橋の未来を担う自分
らの子供や孫に負の遺産を押し付けるなんてできるはずがない。公僕である当局は、全てを最初からやり直す勇気が必

要である。 

4634 市民への説明がない。予算などといってもそれは税金だと言うことを忘れてはいないか。県から国からの予算も税金。

ならば納税者に説明をするのは当然。当たり前。そう思いませんか。公務員なら。 
 

広報とよはしに多目的屋内施設についての中間報告や経過説明などを掲載しないのは何故なのか。市民に多目的屋内施

設について議論させるためにも資料提供するのが市役所の務めのはず。情報を提供しないのは隠したいことがあるので
はないかと疑うばかりです。 

 

前、直接市長に市民に説明がないことを伝えた。豊校区で市長は説明をした、と言うのでそんなことは知らなかったと
返事したらコロナの関係で一部の人にしか集まってもらわなかったと言う。自宅に帰ってから自治会の副会長にそんな

ことがあったか尋ねたら、全く知らないと言う返事。市長は校区内の何人に多目的屋内施設の説明をしたら校区内で説

明し終わった言うつもりなのか。誠意がまるで感じられない。市政への情熱も感じられない。とにかく前面に出て市民
に話して欲しい。自信がないのか疑ってしまう。 

 

都市公園法によれば屋根付きの建物が建てられる制限があるはずなのに、6 月 15 日の議会で、その点についての長坂議
員の質問に答えられなかったのは、それについての考察がなかったのではないか。吉田城址の保存計画を考慮した上で

の計画なのか、吉田城を大切に思う私にとっては大きな不安を感じる中間報告だった。 

 

収支シュミレーションによると使用料金は 1 日 173 万円としているが、浜松アリーナ、エコパなどと比較するとあまり

に高く、甘い計算なのではないか。更に主に使うであろう三遠フェニックスに、その料金設定について説明、確認をし

ていないと市議会での答弁があったが、それで本当に大丈夫なのか。三遠フェニックスが B1 リーグから陥落したら、ど

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

景観・環境配慮に関する意見

については、要求水準書等作
成の参考にさせていただき

ます。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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こがこの料金借りるのか。中間報告とはいえあまりに出たとこ勝負の計画という印象は否めない。 
 

豊橋公園は吉田城址にある。豊橋市は吉田城址を東海道の中でも価値ある城として宣伝してきた。その公園の中に 25 メ

ートル以上の無機質な建物が建ったならば、風致地区としての価値を著しく下げることは間違いない。目先の利益ばか
りを追うのではなく真に価値あるものに注意を払うべきである。しかも目先の利益も不安視されているにもかかわらず

にだ。 

 
市電を自民党市議たちが廃止しようとした時期があった。国道 1 号線の拡張を計画し流通経済に貢献することを名目に

した。市電を過去の遺物と見做し、車社会優先の都市計画だった。伊奈先生をはじめ市電を愛する市民によって守られ、

今では豊橋の目玉の一つになっている。豊橋公園も同じでこの豊かな自然を守ることが将来の豊橋に生まれる人々の自
然を守ることにもなるのである。未来の都市の価値は自然の豊かさで決まる。目先の事ばかり考えて右往左往しないで

100 年後の豊橋を見据えて都市計画をすべきである。真に豊橋を愛する市民にとっては豊橋公園にアリーナなど要らな

い。蛇足だが、公務員とは長に仕えることではなく、公、つまり市民に仕える職務を負う人のことである。市民に計画の
説明をしない事業などたてるべきでない。 

 

多目的屋内施設の収支予測が年間 5900 万円のマイナスになっている。これが 30 年間続けば、17 億円以上がマイナスと
なり、この不足分を市民の税金で賄うとするような仕組みができれば、将来の市民にとって大きな負担となるのは間違

いない。どのような事業方式になるのか、この点を明確にしてから決定すべきである。 

 
多目的屋内施設が市民にとって必要なものならば、何故、市役所は市民に宣伝しないのか、以前から持っている疑問だ。

進捗状況を伝えるなり、おおまかなプランやイメージを伝える努力をしているとはとても思えない。市役所のホームペ

ージに出ています、という説明をするかもしれないが、市民の何人がそれを見ていると思っているのか。見ていないこ
とを承知でホームページに載せてあると言って言い逃れをするのは、正義ではない。広報とよはしに様々な資料を掲載

して市民に情報を公開して進捗状況を知らせるくらいの誠意を持つのが行政の在り方ではないか。見識を疑う。 

 
この計画を進めてもし手を挙げる業者がいなかった場合は誰がどのような責任を取るのか今から明確にしてもらいた

い。ただでさえ豊橋市の行政の不行き届きさを転入者からよく聞くが、無駄なことに労力と税金を使って市民サービス

が後手後手になることが更に懸念される。勇気を持ってこの計画は止めて欲しい。 
 

多目的屋内施設整備推進室のお知らせを見ると 2022 年 8 月からのワークショップ、これは私も参加したのでよく内容

は承知している。豊橋公園に新アリーナは要らないと言う意見が多かったワークショップだったが、それから同じ年の
11 月に八町地区市民館での説明会。これしか市民に対してこの計画についての説明がないのは何故なのか。市民のため

の施設ならば市民への説明は当然のはず。この計画に賛成の人も多くいるはずなのにそういう意見を聞く場も持たない
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意見内容 意見に対する市の見解 

とは独善的な計画と言うより他ない。 
  先程のワークショップで他の市から豊橋に通う大学生が、豊橋はゴミが多く捨ててあって汚くて驚いたと、発表した

ことがあった。豊橋を愛する市民を増やすには市民に市政に参画させるのが一番なのに、分かってますか？ 

 
そもそもバスケット人口、バスケット観戦人口はどのくらいいるのだろうか。テレビでの中継はごく僅かだし国際的な

イベントも少なく、野球、サッカー、ラグビーなど日本チームが上位になるスポーツに比べて、かなり弱い。八村、渡辺

が活躍するかと思ったオリンピックも全く敵わなかった。人気のあるスポーツにはなっていない。 
  多目的屋内施設の収入予想 1 億 6 千 7 百万円のほぼ半分を三遠ネオフエニクッスが負担することになっているが、そ

の予想は現実的とは思われない。何故ならば新アリーナの施設利用料金 172.5 万円を三遠ネオフェニックスに負担でき

るかどうか確認をとっていないことが連合委員会で明らかになった。驚くべきことだ。支払ってくれる人に払えますか、
と聞かないで計画を進めるのは自分の財産を使う場合ならありえない。どうせ税金だからと思っての甘い計画なら公務

員として恥ずべきである。 

  結論ありき、ではない。謙虚に公正に 100 年後のことを考え、新アリーナ計画を見直すべきである。 

4635 （１）「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の８９ページの「図表７－６ 想定年間利用日数」では、設営・
撤去を含めた日数が合計１１８日となっているが、興行日数と設営・撤去日数の内訳が記載されておらず、実際に年間

何回の興行を見込んでいるのかわからない。基本計画最終版では、こうした情報をごまかさずにきちんと明示すること。 

（２）２２年９月に公表された「多目的屋内施設関連市場調査報告書」の１８ページには、プロスポーツ利用日数は７
５日となっている。「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」で１３日増やして８８日とした根拠が不明確であ

る。この点に限らず、前回の報告書の内容を変更するのであれば、その旨と理由を必ず記載すること。 

（３）長坂尚登市議会議員 からの情報では、「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」ではＢ１リーグの試合日
数を４日増やして２８日、それに伴い、設営・撤去日数を８日増やして３８日と想定しており、これは、三遠ネオフェニ

ックスが毎年プレーオフに進出する前提で見積ったためとのことだった。ところが、三遠ネオフェニックスは 2017-18

年シーズン以降プレーオフに進めていない。もし、これが事実であるならば、収支予測の基となる利用日数の見積りに
おいて、客観的にかなり難しいと思われる前提条件で見積った理由を明確に示すこと。市民には、単に収支予測を良く

見せたいための数字のごまかしに見える。 

（４）スポーツ興行の想定利用日数の７割以上がＢリーグの三遠ネオフェニックスの試合である。現在でも豊橋市総合
体育館で年間２４試合が行われていることから、当面は新アリーナでも同じ試合数を行えるであろう。しかし、新アリ

ーナは今後５０年以上使用される施設である。三遠ネオフェニックスが今後何十年間も５,０００人の集客力を持ち続け

る保証はない。途中で豊橋市とのホームタウン契約を解消したり、Ｂ１リーグから陥落したり、財務状況が悪化してチ

ーム自体がなくなったりすることも十分にあり得る。こうしたリスクへの対応が示されておらず、不完全な計画である。

こうしたリスクへの対応方針を明示すること。 

（５）「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の８９ページの「図表７－６ 想定年間利用日数」の根拠が書か
れていないため、止む無く「多目的屋内施設関連市場調査報告書」の１８ページを参照した。そこには、Ｂリーグ以外の

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

施設規模・機能、景観・環境
配慮、施設へのアクセス面及

び駐車場、周辺住環境・交通

環境に関する意見について
は、要求水準書等作成の参考

にさせていただきます。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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上記プロスポーツを新アリーナに招致できるとする理由として、「過去に豊橋市で開催したことがあるから」とだけ書
かれていた。これは「予測」ではなく、単なる「期待」に過ぎず、調査報告の体をなしていない。 

「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」についても同様の考え方を踏襲しているのであれば、過去に豊橋市で

（１回でも）開催したプロスポーツを今後毎年多目的屋内施設で開催できるとする根拠を示すこと。 
（６）アイプラザの利用料は１日約２５万円で、新アリーナの１７３万円と比べて破格の安さであるから、１,５００人

以下のコンサートに新アリーナが利用されることなどあり得ない。 

「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」には、アイプラザの定員を超えるライブコンサートを多目的屋内施設
に招致できるとする理由が書かれていない。 

愛知県内で１万人以上の規模のコンサートを行える施設としては、バンテリンドーム ナゴヤ、日本ガイシホール、ポー

トメッセなごや新第１展示館、愛知県新体育館（２０２５年夏）の４施設がある。 
５,０００人しか収容できない新アリーナは中途半端で、イベントプロモーターは魅力を感じないはずである。近くにあ

る浜松アリーナや計画中のアイシンアリーナもある中で、若者や市民が魅力を感じるような人気アーティストを毎年６

回招致できるとする客観的根拠を示すこと。 
（７）以上述べてきたように、「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」には、多目的屋内施設に興行を招致でき

るとする根拠が全く示されておらず、従って想定年間利用日数も収支予測も信頼のおけないものである。つくっても本

当に活用されるのか大きな疑義がある。建設計画は一旦白紙に戻して、本当に必要なものなのか最初から議論し直すべ
きである。 

以上 

 
「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」９０ページに記載の事業収入の見積りで、１日の利用料金を明示する

ことなく、「なお、試算にあたり想定利用料金については、類似施設や本市並びに近隣都市の公共施設の利用料金を参

考にしました。」とごまかしている。 
２２年９月に公表された「多目的屋内施設関連市場調査報告書」に記載していた想定利用料金を「多目的屋内施設整備

基本計画（案）中間報告」ではなぜ記載しなかったのか。 

こうした基本計画（案）の随所にみられる「ごまかし」が、基本計画（案）に対する信頼性を失わせていることに、豊橋
市や日本総研は気付くべきである。 

「多目的屋内施設整備基本計画」には、こうした想定利用料金とその理由もしっかりと明記すること。 

「多目的屋内施設関連市場調査報告書」では、事業収入を試算する際の利用料金を１７３万円／日（試合日）と想定し
ており、これは８,０００人収容の浜松アリーナの利用料金と同額である。もし、「多目的屋内施設整備基本計画（案）

中間報告」での事業収入シミュレーションでも同額の利用料金を想定しているのであれば、なぜ５，０００人しか収容

できないアリーナで８，０００人収容のアリーナと同額の設定ができるのか。その根拠を明らかにすべきである。 
また、２６年竣工予定のアイシンアリーナ（仮称）（Ｂ１シーホース三河のホームアリーナ、５,０００人収容、ＪＲ三

河安城駅から徒歩４分）の利用料金は１２０万円／日との情報がある。 
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近隣のアリーナと比較して、多目的屋内施設の想定利用料金は明らかに高過ぎる。興行の招致は競争だから、こんな高
い料金で招致できるはずがなく、実際にはアイシンアリーナと同程度、またはそれ以下の料金設定にせざるを得ないは

ずである。なぜならば、多目的屋内施設は、アイシンアリーナ（仮称）と比べてアクセスが悪いためである。 

その結果、実際の収入は、「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」９０ページに書かれた収入予測から大きく減
り、収支予測もさらに赤字が膨らむことは必至である。あきれるほど甘く、杜撰な収支予測であり、整備基本計画とし

ての信頼性を失墜させるものである。 

一旦、計画を止めて白紙に戻し、もう一度最初から計画をつくり直すべきである。 
以上 

 

「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」１１２ページには、「多目的屋内施設については、収益性向上の観点か
ら、ＢＴコンセッション方式を採用し、」と記載されている。 

一方で、「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」９１ページでは、多目的屋内施設の年間収支予測が５，９００

万円の赤字となっている。 
計画段階から赤字収支を想定している事業にＢＴコンセッション方式を採用する場合、運営企業から運営権対価を取れ

ないのではないか？ そればかりか、収支の赤字分を豊橋市が運営企業に対して何らかの名目で補填することにならな

いのか？  
それとも、豊橋市が補填することはなく、貸館事業としては赤字だが、その赤字分は運営企業が多目的屋内施設を活用

した別の事業によって企業自らの努力で利益を積み上げて黒字化するということなのか？ 

愛知県新体育館のような利益の出る施設で、運営権対価分が行政に支払われる形であれば、ＢＴコンセッションを採用
する意義を理解できるが、豊橋市の「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」を参照してもなぜＢＴコンセッショ

ンで進めるのかわからない。 

市民として最も気になるのは、ＢＴコンセッションという馴染みのない事業スキームを隠れ蓑にして、うやむやな形で
赤字の補填に税金が使われ、更に言えば市が税金を投入して運営企業の最低利益を補償する構造になってしまうのでは

ないかという懸念である。 

市は、こうした数々の疑念を払拭すべく、わかりやすくしっかりとした説明を尽くすべきである。市は、あまりにも説
明が足りなさ過ぎる。市の説明不足が多目的屋内施設に対する市民の不信を招いている点に、いいかげん市長や幹部職

員は気付くべきである。 

市は拙速に事を進めるのではなく、一旦立ち止まって市内各地で住民説明会を開催し、市民の疑念に丁寧に答えるべき
である。 

そもそも、豊橋公園は市民みんなのものである。これまでは、誰でも公園内の公共施設を無料、もしくは極めて安い料

金で利用することができ、駐車場も無料だった。 
独占的に運営権を握る民間運営事業者は、市民の福祉のために存在する行政とは違い、利益を追求する組織である。当

然ながら、市民の福祉よりも利益の追求が優先されるはずである。 
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「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の７１ページには、こども広場の中に有料の屋外遊戯施設の設置を検
討すると書かれている。これ以外にも民間事業者の裁量で、豊橋公園のさまざまな施設利用が有料化され、利用料金も

高額化していくのではないかと懸念している。 

今後、「豊橋公園はお金を払って楽しむ場所」になってしまうことのないようにして欲しい。この点について市の考え
方を明確に説明し、市民のコンセンサスを得てから進めて欲しい。 

上記懸念に関して、民間企業の裁量の及ぶ範囲を規定する要求水準書の内容が極めて大切である。要求水準書（案）に

ついても、事前に市民に公表してパブリックコメントを募り、市民の声を反映させること。 
以上 

 

「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」６９ページには、豊橋球場を解体・撤去し、豊橋総合スポーツ公園へ移
設するとの記載がある。「野球場の再編（案）について 令和５年６月９日」には、豊橋総合スポーツ公園（Ｂ地区）へ

移設すると書かれている。 

 しかし、この移設先は液状化危険度が「極めて高い」とされており、さらに津波浸水想定区域にも指定され、南海トラ
フ巨大地震が発生した際には、津波により最大３メートルの浸水が予想されている極めて危険な地域である。 

 更に、豊橋市自らが定めた「豊橋市津波避難行動指針」の３０ページに記載されている特定避難困難地域にも含まれ

る。 
 南海トラフ巨大地震は、今後３０年以内に８０％の確率で発生するとされているにもかかわらず、このような危険極

まりない場所に子どもたちが利用する野球場をわざわざ移設するなど、まともな行政がやることではない。 

 ７月４日の記者会見で、浅井豊橋市長は市総合体育館とアクアリーナ豊橋を津波避難ビルとして活用するとの方針を
示したようだが、以下の点からこれらは移設される野球場の避難場所とはなり得ない。 

理由１ 

移設される豊橋球場の外野席から市総合体育館までは約１ｋｍある。ところが、「豊橋市津波避難行動指針」の２１ペ
ージには、高齢者や車いす等の避難可能距離の上限が０.５ｋｍと書かれており、野球場を訪れているこうした人たちは

市総合体育館までたどり着くことができない。震度７の揺れでケガをした人たちも同様であろう。 

理由２ 
上記記者会見の場で、浅井市長は、「これらの施設の入り口付近に、地震の揺れを感知して開くキーボックスを設置す

る」と述べたとの報道がなされたが、震度７の揺れでキーボックスが故障する可能性もあり、確実な方法とは言えない。

複数のキーボックスを設置しても解決策にはならない。 
 さらに、新聞報道では、移設先の地盤を最低３メートルになるよう盛り土し、液状化対策も施したうえで、野球場の

客席自体を避難場所とすることで特定避難困難地域を解消できるとの市の見解が載せられていた。 

 この対策は、以下の点から不適切である。 
理由１ 

「愛知県 市町村津波避難計画策定指針 平成２７年２月 令和２年３月改正」の１２ページには、 
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・津波の進行方向と同方向へ避難する道路を指定・設定する（海岸方向に高台等がある場合であっても、できる限り海
岸方向への避難は避ける。）。 

との記載がある。 

また、消防庁の「津波避難対策推進マニュアル検討会報告書 平成２５年３月」の３０ページには、 
・避難路は原則として、津波の進行方向と同方向に避難するように指定する（海岸方向にある緊急避難場所へ向かって

の避難をするような避難路の指定は原則として行わない。） 

との記載がある。 
これからつくる避難場所を海岸沿いにつくると、こうした指針を守れなくなってしまう。 

理由２ 

「愛知県 市町村津波避難計画策定指針 平成２７年２月 令和２年３月改正」の１７ページには、津波避難ビルの指
定について、「海岸に直接面していないこと。」と記されている。海岸から５０ｍしか離れていない場所にこうした避難

場所を設けることは、この考え方に反するものである。 

理由３ 
野球場の移設費は税金である。盛り土や液状化対策を施すとなれば、その対策に膨大な費用がかかることになる。野球

場を安全な豊橋公園からわざわざ危険な場所に移設して、その対策に膨大な費用をかけるなどということは、税金の無

駄遣いであり、ほとんどの市民には受け入れられない。そもそも、こうした内容は、対策に要する費用も併せて市民に
発信するのが道理で、市のやり方はあきれるほど雑である。 

浅井市長の口から、このような情けない苦し紛れの策しか出てこないのは、そもそも豊橋球場を豊橋公園から海沿いに

移設しようとするからであり、さらにその理由は多目的屋内施設を是が非でも豊橋公園内に整備しようとする無理な計
画にある。いつまでも場当たり的な対応を続けるのではなく、多目的屋内施設の整備計画は一旦白紙に戻すべきである。 

以上 

 
長い間多くの市民から親しまれ、多くの市民の憩いの場となってきた豊橋公園に、建築面積１２,７００平方メートル、

高さ２５ｍ程度の巨大な建築物を建ててしまうと、自然豊かで落ち着いた雰囲気の豊橋公園の姿が一変してしまう。ま

た、樹齢何十年ものたくさんの樹木が伐採され、多くの自然が失われ、公園の生態系への影響も懸念される。 
  「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の６８ページには、「豊橋公園内の周りの景観と調和させるととも

に自然環境への配慮をした整備内容とし、極力既存樹木を保存した計画とします。」との記載があるが、具体的にどの

ように自然環境に改慮するのか、既存樹木がどれだけ失われるのか、全く何も書かれておらず、口先ばかりで何も検討
されていない様子がうかがえる。 

  公園の中にこれだけ巨大な建築物を建て、公園内の配置も全面的に見直すのであれば、事業者任せにせず、まずは豊

橋市が基本計画の策定に先立って環境アセスメントを実施し、その結果を市民に対して公表すべきである。そして、環
境アセスメントから抽出された具体的な課題と課題解決策、計画を含めた形で整備基本計画をつくるべきである。アセ

スメントには、市職員だけでなく、専門家や市民の代表者（特に多目的屋内施設に対して反対の立場をとる者）を加え
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るべきである。 
  こうしたあたりまえのステップも踏まずに、拙速にコソコソと計画を進めようとする姿勢に対して、一市民として不

信感しかない。行政として、市民に信頼される仕事をしなさい。 

  そもそも、陸上競技場やテニスコートとは違い、アリーナは屋内施設である。興行は建物内部の閉鎖空間で行われる
のだから、建物自体をわざわざ市街地の緑豊かな豊橋公園内につくる必要性など全くない。 

  仮につくるにしても、市民から憩いの場を奪うのではなく、車でのアクセスがよく十分な広さの駐車場を確保できる

利便性の良い郊外の空き地につくればよいだけの話である。 
 以上 

 

駐車場について、「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の６８ページには、「原則、既存と同等程度の規模で
計画します。」との記載があり、さらに７９ページには、「基本的には興行・大規模イベント利用者向けの駐車場は設け

ない方向で進めます。」と書かれている。 

 しかし、市が昨年１０月に行った市民アンケートにも、「駐車場の確保や本施設に行くまでのアクセス性を向上させ
てほしい。」との意見があるように、多くの市民は車で直接多目的屋内施設の近くまで行きたいとの希望を持っている。 

 市がわざわざ専用駐車場をつくるスペースのない街の中心部の豊橋公園を選び、多目的屋内施設来場者に過度な不便

を強いる理由の一つは、多目的屋内施設で開催されるスポーツイベントやコンサートの来場者を中心市街地（まちなか）
に呼び込み、まちなかを活性化するためであると市は説明してきた。 

 仮に、そのような効果が期待されるとしても、そのために来場者に不便を強いるという計画は、筋が悪すぎる。アク

セスが悪ければ、必ず来場者は減少し、プロスポーツやコンサートを招致しても、客が入らない、チケットが売れ残る
という事態になり、結果的に魅力的なイベントを招致できなくなる。 

 まちなかの活性化と多目的屋内施設とは切り離し、まずは施設利用者の利便性を第一に考えた計画とすべきである。

あるいは、活性化が多目的屋内施設整備の主な目的だというのであれば、計画自体を一旦白紙に戻して最初から計画を
練り直すべきである。 

 「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の８２ページに、「賑わい創出への取り組み」が記載されている。こ

れを読むと、 
・興行時に豊橋駅から本施設までの道のりの中にある商店街を、プロスポーツチームのイメージカラーで染め上げる。 

・商店街と連携し、本施設と同時にイベントを開催する 

・本施設 の利用者にまちなかの飲食店等で利用できる割引券を配布し、興行後に消費を促す 
などと書かれているが、これらの効果はあくまでも興行開催日の限られた時間帯に限定され、恒常的にまちなかに客を

集める効果は極めて薄いと思われる。 

 今年、２月５日に公会堂で開催された「とよはしシビックプライドシンポジウム」のパネルディスカッションで、愛
知大学地域政策学部の元教授が、『駅から豊橋公園までの経路を「フェニックス通り」として歩行者天国にし、その中で

楽しめるいろいろな工夫をして「あっという間にアリーナに着いてしまう」ことで移動の負担を軽減させ、まちのにぎ
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わいをつくる効果も生まれる。』と発言しているのを聞いて、あきれてしまった。 
 市は本当にこの程度の取り組みでまちなかが活性化し、この地域の経済成長に寄与するとでも考えているのか？  

 ２３年４月にオープンしたイオンモール豊川や、２５年に岡崎市本宿にオープン予定のアウトレットモールに対抗で

きるとでも考えているのか？ 
 経済効果をどれほどと見積っているのか、根拠とともにきちんと市民に示すべきである。 

 いいかげんに目を覚まして現実を見るべきである。本当に、地域経済の活性化を狙うのであれば、多目的屋内施設の

整備ではなく、もっと直接地元にお金が落ちる商業施設の招致等を考えるべきである。このままだと、東三河における
豊橋市の存在感はどんどん低下し、中心地が豊川に移ってしまうだろう。 

 経済的観点からも、筋の悪い無理な計画は一旦白紙に戻すべきである。 

 
「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の７９ページの図表６－１３に交通手段別来場者予測が載っている。

この予測は、２２年１０月に市が市民を対象に行ったアンケート調査を基に試算した結果だと説明されている。 

 同様の調査は過去にも行われており、２０１９年３月に公表されたまちづくり基本計画の２４ページにその結果が載
っている。これは、２０１１年１１月に公会堂で開催された Jpop アーティストのライブコンサートにおいて、どのよう

な交通手段で来たかを尋ねたアンケート調査を基に予測したものと説明されている。 

 これら二つの調査結果を比較したところ、同じ目的で同じ分類方法に従って調査を行っているにもかかわらず、両調
査の結果が大きく乖離していることがわかった。 

 「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」では、「駅周辺駐車場まで車で来る人数」が前回調査より１,１００

人も少なくなっており、「豊橋駅から市電」は１,７００人増え、「豊橋駅から徒歩」は２,６００人も少なくなっている。 
 調査には当然ばらつきがあるものの、調査によってこれだけの差異が生じていることから、市の調査の信頼性に疑念

を抱かざるを得ない。 

 そこで、「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の来場者予測の基となった、２２年１０月に市が実施したア
ンケート調査の内容（１２７ページに掲載）を確認したところ、アンケートの設問自体に問題があったことが判明した。 

 この問１３では、「本施設までどのような交通手段を用いますか」と尋ねているのだから、多目的屋内施設（豊橋公

園）までの交通手段である選択肢１、２、３、５、６、７のいずれかを選択するのが自然である。ところが、この問１３
の選択肢に紛れ込ませた４だけは、多目的屋内施設ではなく経由地である豊橋駅までの交通手段となっている。 

 たとえば、自宅から豊橋駅周辺の駐車場まで車で行き、車を置いた後に豊橋駅前から市電に乗って豊橋公園まで行こ

うと考えている人の中には、４を選んだ人と３を選んだ人がいるはずである。 
 それにもかかわらず、基本計画案では「豊橋駅周辺駐車場まで車で行く人数」を、上記設問で４を選んだ人数だけで

算出している。即ち、「豊橋駅周辺駐車場まで車で行く人数」を実際より過少に見積っていることになる。 

 さらに、「豊橋駅周辺駐車場まで車で行く人数」に着目し、「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の２７ペ
ージに記載されているアンケート結果を詳しく確認した。 

 すると、多目的屋内施設でプロスポーツやライブコンサートを楽しむ主な世代と考えられる２０代から４０代では、
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約４割弱の人が豊橋駅周辺駐車場を利用すると回答しており、５０代以上では年齢層が高くなるほど、駐車場利用割合
が低下している。 

 一方、回答者の人数は年齢層が高くなるほど多くなっており、５０代以上の回答者数合計は２０代から４０代の回答

者数合計の約２倍となっている。 
 つまり、大規模興行の主要な観客層として想定される比較的若い年齢層の行動を、明らかに中高年に偏ったサンプリ

ングデータを用いて予測していることになる。 

この不適切なデータ処理方法も、「豊橋駅周辺駐車場まで車で行く人数」を実際より過少に見積っている要因の一つと
なっている。 

 以上の分析より、少なくとも交通手段を尋ねたアンケートの結果は、実態を正しく調査したものとなっていない。ア

クセス手段については、もう一度しっかりとした公正な調査をやり直すべきである。 
 「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の８０ページには、「豊橋駅から豊橋公園に至るまちなかの公共駐車

場並びに民間駐車場の利用状況を調査したところ、約１,２００台程度の駐車余地がある」と書かれているが、再調査の

結果次第では駅周辺（まちなか）の駐車場が不足する事態も十分に考えられる。そうなると、駅周辺の駐車場確保が新
たな課題として浮上してくることになる。 

 市は、多目的屋内施設整備に都合の良い結果が出るように調査をねじ曲げるのではなく、公正な調査をやり直すべき

である。 
 

「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の８０ページでは、豊橋駅周辺駐車場を利用する自家用車を７８３台

と見積っている。しかし、２２年１０月に市が市民を対象に行ったアンケート調査を基に試算した結果に過ぎない。こ
の地方の人たちが普段から移動に車を使っている実態を考えると、新アリーナで５,０００人規模のイベントが開催され

た場合、少なくとも１,０００台以上の車が興行開始の数時間前から中心市街地の駐車場に押し寄せ、イベント終了後に

はこれらの車が一斉に駐車場から出てくることになる。 
  駐車場に入る車が短時間に集中すると、入庫待ちの車が道路の左側をふさいで延々と並ぶことになり、豊橋駅周辺道

路で大渋滞が発生することは明らかである。また、運転者は空き駐車場を探しながら運転するために脇見が増え、交通

事故を誘発しやすい状況に陥る。 
  「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」の７９ページには、（興行・大規模イベント時における周辺交通対

策の取り組み例）が４つ書かれているが、どれも実効性や実現性に疑問を感じる凡庸なものばかりで、「真面目に検討

してないな」という印象を受ける。 
  例えば、ＩＣＴ技術を活用した駐車場の事前予約や利用状況の可視化を対策の取り組み例として挙げているが、駅周

辺には数台規模から５００台規模まで大小たくさんの駐車場があり、それぞれ運営会社もバラバラである。会社の垣根

を越えてこれらの駐車場の利用状況を一括してスマホ等で確認できるシステムを構築するのは容易なことではないが、
中間報告には具体的な計画や内容は一切書かれていない。 

  整備基本計画の中で、実施に困難が予想される施策を記載するのであれば、せめて課題の整理くらいは行い、計画の
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中に明記すべきである。 
  仮に、市が基本計画案で予測している年間約４０回の興行が開催されるとしたら、駅周辺道路でこうした大渋滞が頻

発することになる。 

  多目的屋内施設へ行くために駅周辺の駐車場を目指す車だけでなく、駅まで家族を送迎する車、買い物客の車、バス、
タクシーなども巻き添えを食ってしまう。 

  市は多目的屋内施設の来場者をまちなかに呼び込んで商業施設で消費してもらうことを目論んでいる。 

  確かに、試合終了後にファン同士がスポーツバーなどで交流したり、コンサートの帰りにまちなかの飲食店に立ち寄
ったりすることはあるかもしれない。しかし、それと引き換えに、まちなかの駐車場の混雑や駅周辺道路の大渋滞によ

って、一般客が来店機会を失うことも起こるはずだ。 

  多目的屋内施設でイベントが行われている数時間は潮が引いたように一時的に渋滞が解消するものの、駐車場はどこ
も満車で一般客は駐車できず、来店を断念することになるだろう。その結果、イベントが始まる数時間前からイベント

が終わるまでの時間帯は普段よりもかえって来客数が減ってしまう恐れがある。 

 さらに懸念されるのは、新アリーナができると、突然の混雑に巻き込まれるのを心配して、買い物や飲食をする客が
中心市街地（まちなか）を避けるようになるかもしれないという点である。新アリーナで興行が催されるのは、まちな

かの商業施設が最も集客を期待する週末の昼間と平日の夜だから、興行の有無にかかわらず、恒常的にこの時間帯の来

客数が減ってしまうことになりかねない。 
  まちなかの賑い創出を望むのであれば、豊橋駅周辺駐車場を多目的屋内施設来場者用に活用するという方針は見直す

べきである。そして、豊橋公園周辺にも十分な広さの駐車場を整備できないのであるから、豊橋公園内に多目的屋内施

設を整備するという計画を一旦白紙に戻し、つくるにしても市民生活への悪影響が最小になる場所を候補地として選定
し直すべきである。 

 以上 

 
「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」７９ページの「図表６－１３ 交通手段別来場者予測」より、豊橋駅ま

たは駅周辺から豊橋公園まで路面電車（市電）を利用する人数は２,６２５人と予測されている。２２年１０月に市が市

民を対象に行ったアンケート調査を基に試算した結果に過ぎないため、この数字の信頼性には疑問があるものの、かな
りたくさんの人が市電を利用しようと考えていることが伺える。 

  これに対して、市電で輸送できる人数は最大でも９００人程度と見込まれるため、約１,７００人の来場者は豊橋駅

（まちなかの駐車場）から多目的屋内施設まで歩かなければならない。興行終了後は、豊橋公園前電停に一気に多くの
観客が押し寄せて乗車待ちの長い列ができ、実際に乗車できる人数はさらに限られるものと予想される。 

  結局のところ、約１,７００人の来場者は真夏も真冬も夜も雨天でも、歩きたくなくても約１.８ｋｍを２３分かけて

歩くことになる。こうした不便さを強いることで、プロスポーツやイベントの来場者が減ってしまうのは間違いない。
例えば、これまで総合体育館で行われていた平日夜のＢ１リーグの試合に職場から直接車で駆けつけていたブースター

は、多目的屋内施設へは行きづらくなり、観戦回数が減ってしまうであろう。 
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  「多目的屋内施設整備基本計画（案）中間報告」８０ページでは、路面電車の代替輸送手段としてシャトルバスの運
行を提案しているが、実際には豊橋公園周辺道路が送迎の車で大混雑する中で、シャトルバスの運行にも影響が及び、

効率的な輸送を行えない懸念がある。 

  更に、新アリーナでの興行開始の２時間前くらいから、市電や路線バスなどの公共交通機関が大混雑することで、日
頃から市電や路線バスを利用している人も、長蛇の列に並んで長時間の乗車待ちを強いられることになる。特に市電を

利用する機会の多い八町、東田、井原、岩田、豊岡、平川、平川本町、多米周辺の住民は大きな影響を受けてしまう。 

  以上のような路面電車の大混雑や市民の日常生活への影響を考えると、多目的屋内施設を豊橋公園内につくるべきで
はない。 

 以上 

 
多目的屋内施設整備推進室の若手職員の皆さん、毎日夜遅くまでお仕事ご苦労様です。 

多目的屋内施設の整備に関しては、市民団体から住民投票条例案が請求されたり、ＳＮＳ上で批判されたりと、若手職

員の皆さんにとっては辛いことだと拝察いたします。 
私も、豊橋公園への多目的屋内施設整備に関しては反対の立場であり、パブリックコメントで厳しい意見を提出しまし

た。 

しかし、私を含め市民は、上司の指示の下で懸命に職務に励んでおられるあなたがたを批判しているわけでは決してあ
りません。 

市民は、自分のことしか考えず市民不在の市政を行っている市のトップ（浅井市長）や部長、幹部職員を批判している

のです。 
サラリーマンは、上司やトップを選べません。上司の指示に従わざるを得ません。しかし、今の市政がずっと続くこと

はありません。トップが変われば、組織はあっという間に驚くほど変わります。 

今は、不本意な職場環境に置かれているかもしれませんが、これも一つの期限付きの試練だと前向きに捉え、どうか乗
り切ってください。 

若手職員の皆さん、くれぐれも健康（特にメンタル）には気を付けてください。割り切りも大切です。 

以上 

4636 220 億円もの予算である施設整備計画に対し、市民に説明が無いのはどうしてですか？ 
 市長の意向ですか？ 

 一定の地域、団体だけでなく、広く市民が参加できる説明会を開催してください。 

 

 豊橋公園の野球場の移転に反対です。 

 子どもや高齢者の利用が多い野球を、津波災害警戒地域に移転する事は、行政がする事ではないです。 

 豊橋公園の野球場は市電で行けて便利です。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 
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豊橋公園に整備予定の多目的屋内施設は防災拠点となると聞いています。 

それも大事かもしれませんが、先日の大雨で被害があった所を被害が出ないよう改善するとか、被害が出た建物を改善

するとか、被害が出そうな所を改善するとか、災害を出さないようにする対策を勧めて欲しいです。 
 今回の多目的屋内施設は民間運営ということで、災害時に速やかに拠点となるのか、日頃から災害について学べる場所

となるのか疑問に思います。 

 
豊橋公園に整備計画がある多目的屋内施設は市民が利用しやすいものではないです。 

 商業ベースの建物は必要ないです。 

そして、それに税金をつぎ込むようなことは市民は望んでいません。 
 豊橋公園を民間で管理運営をすることにも反対です。 

 市民が安価で利用しやすいものにはならないです。 

 市民の憩いの場である豊橋公園に多目的屋内施設はいらないです。 
 

総合体育館の過密化になったのは、三遠ネオフェニックスが利用することになったのが原因と聞いています。 

 三遠ネオフェニックスが勝手にホーム地としたとの事ですので、そんなチームに 220 億円もかけて多目的屋内施設を豊
橋公園に整備する必要はないです。 

もし市との合意であるのなら解消してください。 

 総合体育館の利用料も市が半分負担しているそうなので、それも止めてください。まして利用日を優先しているらしい
ので、公平、平等ではないです。 

 

検討もしない、反映もしない、意見を募りましたと言うだけの形だけのパブリックコメントなどしない方がいいです。 
 意見を募るならば、検討、反映してください。 

 

住民投票条例の質疑で、市民が間違った判断をしてしまう可能性があるチラシを配布したと答弁され、反対の理由とし
ていました。 

住民投票条例を求める市民には、間違った判断をしてしまう可能性があるチラシを配布してけしからんと言っておいて、

今回パブリックコメントを募集するにあたり、市から丁寧で分かりやすい説明が無いのはどうしてですか？ 
きちんとした説明をする必要があると思います。 

 

豊橋公園の野球場を特定津波避難困難区域に移し、津波避難ビルにするとの事ですが、そもそもそんな場所に移転する
のはダメです。 

今ある施設も安全な場所に移転すべきです。 
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市民が津波の被害にあっても良いのですか？ 
日本は地震等災害が多い国なので、ある程度の犠牲は仕方ないと答弁をされていました。 

とても問題がある答弁です。 

 
多目的屋内施設が出来たら、街中が活性化する根拠は何ですか？ 

多目的屋内施設の整備なのですか？ 

体育館の整備で良いのでは？ 
三遠ネオフェニックスは 30 年間多目的屋内施設を利用するという確約はあるのですか？ 

30 年間でいくら税金をつぎ込むのですか？ 

4637 新アリーナ建設について、莫大な初期投資も数年で回収できるというならまだしも、毎年赤字計上では初期投資＋赤字

補填が市民負担という形で回ってこないか。もしくは推進する市長や市議の私財投入で補っていただけるものなのか。
新アリーナ建設で市民税軽減が約束されるなら理解もできるが、市民の暮らしを悪化させるならそんな政策は要らない。

市民生活が良くなるための政治を。 

また球場移設は予定地が大地震での津波想定区域となる。地震発生から津波到来まで時間があるとの説明だが、大地震
では道路の損壊や液状化が懸念される。6 月 2 日の大雨ですら市内全域がパニックになった。浸水域を迂回する車で抜

け道も大渋滞となった。これが大地震ともなれば平常時のような移動は当然困難であり、逃げ遅れる人たちが予想され

る。球場を移設したために逃げ遅れて津波に飲み込まれた子どもたちが出た場合、誰が責任を負うのか。市長か、賛成
している市議か。誰が責任を負うのか。 

さらに市長の公約違反はどうするのか。公私混同の佐原市長への不信から浅井氏に期待し一票を投じ当選を喜んだが、

この裏切りはどうしてくれるのか。有権者であり納税者として市長への報酬に納得できるのもではなく、減収はもちろ
ん、退職金の全額返納も当然お願いしたい。公約違反とはそういうことだと思う。嘘をついた職を得たのなら、辞職は

もちろん、報酬返上すべき。 

 市政とは市民の暮らしを良くするためのもの。市民生活悪化が懸念される計画は立てるべきではない。新アリーナ建設
と球場移設は当然反対。それでも推進するなら責任の所在を含め、納得できる十分な説明を。 

 

アリーナのために移設するという豊橋球場が「市指定の特定避難困難地域」に入るとの報道。 
 市が指定しているなら「避難困難地域」であることは知っているはず。なのにアリーナのために子どもたちが利用する

野球場を「避難困難地域」に移設するとはどういうことか。子どもたちの命や安全よりアリーナ優先なのか。 

 「80 分あるから時間的余裕はある」と言った市長の無責任さ。唯一の避難ビルとなるシーパレスも液状化で安全は約

束されないのに「避難ビルがある」と言った市の無責任さ。市民税を徴収し市民の暮らしを守るために仕事をし市民税

から報酬を得ている市長や市職員や市議らも無責任さに呆れると同時に絶望感すら覚える。市民の命を、子どもたちの

命を何と思っているのか。 
 豊橋球場の避難困難区域への移設など考えられず、当然中止すべき。またその元凶であり毎年赤字予測のアリーナも中

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

施設へのアクセス面及び駐

車場に関する意見について
は、要求水準書等作成の参考

にさせていただきます。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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止にすべき。それより老朽化する上下水道の保全などすべきことは山ほどある。 
 

中間報告 P27「本施設までの交通手段」アンケートでは「自宅から徒歩」が 15%もいて、狭い範囲で実施されたアンケ

ート結果であることが想像できる。負担や影響が近隣市民だけならわかるが、広く全市民に影響を与えることからパブ
コメ募集となっている案件であり、市民からの莫大な税金を投入するのなら、当然ながら全市民に対する公平な新アリ

ーナ計画案の説明が必要であり、その上で全市民へのアンケート募集→中間報告→広報・新聞・ラジオ・折り込みなど

による抜け目ない事前のパブコメ告知→パブコメ募集が必要ではないか。また広報に限らずゴミカレンダーなど市から
の案内のほぼ全てがアパート住民には配布されないが、アパート住民も市民であり納税者であり、そこを無視した告知

は公平性を欠く。豊橋市はアパート住民に市民権を与えないのか。広報にパブコメ募集告知を載せたというなら、アパ

ート住民にも広報を配布してからやり直すべき。更には市ホームページのどこに本件の中間報告とパブコメ募集告知が
あるのかもとてもわかりにくく、市民に対しあまりに不親切。この中間報告内のアンケート結果は全市民の声としては

信憑性がなく、その上で集められる今回のパブコメに意義を見出せない。一からやり直すべき。 

 
中間報告 P27「本施設までの交通手段」アンケートで豊橋駅から徒歩とあるが、例えば静岡のエコパアリーナは JR 愛野

駅から徒歩 15 分、福井のサンドームも JR 鯖江駅から徒歩 15 分、豊田スタジアムも名鉄豊田市駅から徒歩 15 分、日本

ガイシホールは JR 笠寺駅から徒歩 3 分(名鉄本笠寺駅から徒歩 15 分)。ところが豊橋の新アリーナは JR 豊橋駅から 25
分(美博が 23 分)。新幹線改札から美博を越えてアリーナとなると少し遅い人なら 30 分はかかる。地元の人はわかって

いるから歩けるが、イベント目的で初めて訪れる人たちにとってはあまりに遠く、不満の声やイベントに対する足枷と

なりかねない。輸送力がなく増発も期待できない市電は話にならない。豊橋駅か二川駅から徒歩 15 分圏内で再度候補地
を探すべき。 

 

新アリーナ建設のために津波と液状化が想定される特定避難困難地域に移設されようとしている豊橋球場。実際にそう
なったとして、天気の良い日曜日の昼間に両会場が満席で利用されていたとして、そこに大震災が襲った場合。 

 新アリーナにいる人たちは助かる可能性が高い。一方で新アリーナ建設のために埋立地に追い出された新球場利用者た

ちは、予想を超えた路面状況、予想を超えた津波、想定外の様々な困難により逃げ遅れ、命を失う可能性が出てくる。そ
うなった場合、その責任は誰が取るのか。「80 分あるから時間的余裕はある」と発言した市長か。多数派で推している

推進派の全市議か。または反対意見に反論している特定の市議か。それとも役人たちか。 

 浸水想定より 10 センチ以上高い盛り土をするとも言われるが、津波に対し想定より 10 センチは高いから安心などと
言い切れるものなのか。安倍元首相が絶対に安全だと言い切っていた福島第一原発では想定外の津波であの災害となり、

今なお解決には至っていない。福岡県久留米市の水害では被害を想定し設けられた 3 基の砂防ダムを乗り越えて土石流

が民家を襲った。人命がかかる案件だというのに甘すぎはしないか。 
 野球場の利用者は市民だけではない。市県外から試合で訪れる土地勘のない大勢の人々もいるだろう。アリーナのため

に犠牲になる多くの命が懸念される中で、それでもアリーナを強行し、野球場を臨海部に移すというなら、有事の際に
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は誰が責任を負うのか。人の命を特定避難困難地域に追いやる決断となる。責任の所在を事前に明確にすべき。当然そ
れだけの重みがある。 

 

駐車場整備の図面。興行目的の大規模施設にとって最低限必要な設備であることは確かで、そこは良いと思うが、現在
でも駐車場から 1 号線に出るのに一つの信号が立ちはだかり、赤信号で並ぶというのに、そこに大規模な駐車場を整え

て、果たして通りに出るのにいったいどれだけの時間を要するのか。出るまで延々と待たされ、出ても 1 号線は渋滞し、

大混乱が予想される。駐車場利用者からはどれだけ待たせるのかという声、物流業者からは魔の豊橋公園前として有名
な交通の難所となる可能性も出てくる。しかしこれが二川となれば、駅利用者と、1 号線に出る車と 23 号線に出る車で、

混雑を三分割できる可能性が出てくる。しかも豊橋球場は移設の必要がなくなる。予算も大きく軽減できるし、野球関

係者を特定避難困難地域に追いやることもなくなり、利用者たちの命をアリーナのために危険に晒すということもなく
なる。豊橋公園にアリーナは無理がありすぎる。二川で再度丁寧に検討すべき。 

 

中間報告 P22 の「本施設で参加したいコンサート」では一位がポップミュージックと、市民はコンサート利用に期待を
寄せている。収容 5 千人未満の中途半端な規模で、人気のアーティストを呼べるのか。 

 市民の期待と現実に乖離がないか。新アリーナに賛成する市民の中には、新アリーナが出来れば好きなアーティストの

コンサートが豊橋で行われるかもしれないと期待を寄せている人たちも多いと思われる。市民の期待を裏切ることにな
らないか。利用想定について、プロスポーツ何回、コンサート何回など、広く市民に周知させてからパブコメ募集すべ

き。 

 
中間報告 P57「ヒアリング結果からの考察」では、アイプラザは複合化・集約化はしないとしている。体育館が老朽化

しているから新アリーナを作るということなら、体育館より古いアイプラザこそ新設を検討すべきだろうに、アイプラ

ザはそのまま利用し、体育館はアリーナとして新設するという理屈が理解できない。しかも毎年赤字計画。焦って作る
理由は何なのか。目的、立地、収支計画、すべて一からやり直すべき。 

 

プロスポーツ、そしてバスケットボールを主な利用者とする想定。ではフェニックスのために数百億円も投資して毎年
何千万円も赤字を出して、それで市民の暮らしは今より良くなるのか。 

 債務超過のフェニックスがこの先 30 年以上継続して利用料を納め続けられるのか。途中で事業継続困難となった場合

に、誰がその穴埋めをするのか。スポンサー企業が最後まで補填する契約でも取れているのか。市民に負担が回らない
か。また市民の福祉削減に繋がらないか。 

 税金を預かり税金から報酬を得る市長や役人や市議の務めとは、市民の暮らしを良くするために考えて行動することで

はないのか。一プロチームのために巨額の投資をして毎年税金から莫大な赤字補填をして、それで全市民の生活が潤い、
人口増に繋がるというならその説明をしてほしい。新アリーナを強行するなら、納税者に対し説明する責任がある。そ

れもなく今の新アリーナ計画はあり得ない。全市民から納税させるなら、一部に偏った市政運営ではなく、全市民が安
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心して暮らせるための市政運営を。 
 

本パブリックコメント募集について、広報とよはしに掲載したといいますが、賃貸アパートに広報とよはしは配られて

いません。戸建て住宅に住む市民と同様に市民税を納め軽自動車税を納め豊橋市民として暮らしているのに、広報とよ
はしが届かないからパブリックコメントの募集も、それどころか新アリーナの計画すら知らない市民がいます。これで

広く市民に周知したと言えますか？不公平ではないですか？ 

 再度広報とよはしに案内を載せて、中日折り込みなども活用して全戸配布、その上での再度のパブリックコメント募集
をお願いします。200 億とも 400 億とも言われる巨大事業なのに、一部の市民を無視して強行などあり得ません。もし

くは広報が配られないアパート住民には市民税軽減をしてくれるんですか？だって広報も議会だよりもゴミカレンダー

もゴミ分別表も一度も配られたことがないんですから。こんな差別がありますか？もっと丁寧にお願いします。 
 

豊橋公園に新アリーナを作るために、今は安全な場所にある豊橋球場を特定避難困難地域に移設するという件。 

予め津波や液状化がわかっていて、自然災害だから予測通りの状況には絶対にならないのに、盛り土をするから安心だ
のと言ってしまう。絶対に安全だと言い切れるのか。誰が保証するのか。誰が責任を負うのか。必ずそこを明確に。 

今の豊橋球場で大地震に遭い被害を受けた場合は天災となるが、あれこれやるから大丈夫だと特定避難困難地域に移設

して被害を受けた場合は人災。移設を進めたすべての一人一人による人災。責任問題。 
明らかに非人道的行為であり、すべての国民に等しく保障されている健康に生きる権利を踏み躙る、憲法が保障する基

本的人権にも反した違憲行為である。 

何かあったときには誰が責任を負うのか、市長か、市幹部か、市議か、誰なのか。強行するなら必ずその回答の用意を。 

4638 今回のこの案件はパブリックコメントという手法で市民から意見を募る案件ではないと考えます。少なくとも住民説明
会を開いて住民に周知徹底する必要のある案件です。中日新聞は、９日の豊橋市議会の総務、建設消防両委員会の連合

審査会状況を記事に乗せていますが、市はパブリックコメント（意見公募）はするが、市民説明会は「予定していない」

と記事は書いています。豊橋市の令和５年度の一般会計予算は 1,375 億 1,240 万円で、この案件の建設予算は 220 億円
と聞いています。実に一般会計予算の 16％になる案件です。 

この案件は、市民生活に大きな影響を与える施策のため広く市民に周知徹底する方が、計画を進めるうえでも必要と考

えます。また、2016 年 11 月に豊橋公園での新アリーナ建設を掲げた佐原市長が当選してこの計画を進めましたが、18
年に選定しようとした業者と折り合いがつかず断念し、2020 年 11 月の市長選では「豊橋公園への建設は白紙に戻す」

と明言した浅井由崇氏が当選し、新市長になった経緯があります。2022 年 11 月には新アリーナ建設予定地が県指定の

「家屋倒壊等氾濫想定区域」に指定されていることが判明しました。市は、この事を踏まえて浅井市長は、「家屋倒壊等

氾濫想定区域」を避けて既存の野球場を移転し豊橋公園内に建設する旨を発表しています。2019 年３月に市議会総務委

員会は、「八町通５丁目２区校区」から請願が出されていたこの問題について趣旨採択の議決をしていますが、そもそ

も趣旨採択の内容は請願は理解できるが、財政面など何らかの理由で実現が難しい状況の際の議決です。私は、既に豊
橋公園に新アリーナを実現する難しい状況が発生していると考えています。2023 年６月には財政面で 5,900 万円の赤字

事業費収支予測等への意見
に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

景観・環境配慮に関する意見
については、要求水準書等作

成の参考にさせていただき

ます。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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が見込まれる発表がなされ、開業も 2027 年度後半にずれ込みなど財政面等において問題点が発生している状況で、豊橋
公園に新アリーナを造ることにこだわる浅井市長の考えが理解できません。2023 年２月には新アリーナ建設の賛否を問

う住民投票条例が、17,293 名の署名を集めて市議会に諮られましたが否決されました。 

私は、市街地に残された最後の緑地帯の豊橋公園には、建築物は極力建設を控え多くの緑を後世の人に残していくこと
が私達豊橋市民の使命ではないかと考えています。先人達は、昭和 61 年９月 24 日に風致保全方針を作成し、この中で

豊橋公園を含む一体を今橋風致地区に指定しています。ここに書かれている内容はぜひ守ってもらいたいと考えます。

一度、破壊した自然は回復するのに時間がかかります。平成 17 年３月 20 日発行のとよはしの巨木・名木 100 選には、
豊橋公園内にある巨木・名木は８本載っています。その１本に豊城地区市民館東側のテニスコート脇にあるケヤキは樹

齢 100 年以上の樹木です。 

市外や県外から来た人達は、豊橋市の緑の多さに脅かさるようです。当時、市長であった早川勝氏は発刊にあたって次
のように述べています。「笑い顔がつなぐ緑と人のまち・豊橋」を将来都市像に掲げ、大切な自然環境を次世代につたえ

るため、緑の創造と保全に努めておりますと言っています。 

是非とも、浅井市長はこのことを守っていただき住みやすい豊橋市にして頂きたいと切に望みます。 
 

本市は、平成 29 年 3 月に「豊橋公共施設等総合管理方針」を出され公共施設等の最適化に向けた方針を出されている。

それによると建築系施設においてスポーツ施設も含まれている。建築系施設の施策の中に(3)市有資産の適正管理がある
７項目の②に新規設置（建設）における適正化の実施をあげている。第５章施設分類ごとの取り組みには施設管理の基

本的な考え方、建物系施設においては７項目あるうちの⑤に長寿命化の実施をあげている。この方針に従えば現有ある

市総合体育館も改修や補強対策など実施して長く使えるよう又維持管理費の将来的負担の軽減をはかるべきではない
か。 

第２章公共施設等の現状と課題の(4)将来人口の推移の中位推移②では 309,000 人を予測している。将来的に市の税収は

減り続けていくという。今回の多目的屋内施設（整備基本計画は、この H29 年３月に出された「豊橋市公共施設等総合
管理方針」に合わない建物ではないか。まして財政状況が悪化する中、多目的屋内施設整備費として約 150 億円、その

ほかの公園施設整備費として約 35 億円と試算している。合計約 220 億円のかかる建築物を建ててどのような効果を期

待しているのか理解に苦しむ。また、建設後の収支予測 P.91 の図表 7-10 の収支予測の効果では、多目的屋内施設では
5,900 万円の赤字が見込まれるとなっている。平成 29 年 3 月に出された「豊橋市公共施設等総合管理方針」を尊重すれ

ば今回の多目的屋内施設整備基本計画は、この中に書かれている内容にそぐわないのではないか。将来的にも市財政は

厳しくし、現在ある建物系施設公共施設の耐震化や長寿命化に影響を与え維持・更新費用の増加を招くのではないか。
そのつけは、豊橋市民が負うはめになると危惧している。 

 

本市は、2019 年 3 月の日付で「新アリーナを核としたまちづくり基本計画 2019-2023」を発表している。これによると
2011 年 11 月 25 日に豊橋公会堂で開催された Jpop アーチストによるライブ時行ったアンケート結果より新アリーナに

おける交通手段別来場予定者の割合を算出している。10 年以上の前のアンケートであり、来場者の多くは自家用車で
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60％近くに達している。この結果を見る限り公園内に駐車場 400 台のスペースの計画はあまりにも少なく近隣住民の多
大な迷惑を起こさせる原因になると危惧される。「新アリーナを核としたまちづくり基本計画 2019-2023 は本年が最終

年度にあたるため改めて「新アリーナを核としたまちづくり 2024-○○○」を作成し直す必要を感じる。その上で新アリ

ーナ建設を検討すべきではないか。 
 

史跡吉田城址の指定地は、本丸・二の丸・三の丸及び水門の一部・総堀土塁の合計 73，370．92 ㎡である。野球場・陸

上競技場・テニスコートなど体育施設部は含まれていない。しかし吉田城址は、豊橋市内最大の遺跡で 70 万㎡に及ぶ広
さである。今回指定された史跡吉田城址は、その十分の一程度の範囲である。この貴重な遺跡を後世に残して行き吉田

城址の全体像を把握することは、今後の豊橋市の発展の欠かせないものと思っている。 

  過去には、スポーツ公園としての役割を持たせて、いろいろなスポーツ施設を建設したが、今後は吉田城址公園とし
てスポーツ施設の移転を計画し、出土した遺跡や遺物など総合的な展示施設や本丸御殿や二の丸御殿などを再建し、美

術博物館を美術部門と博物部門に分け、それぞれの展示施設をもうけるなどして吉田城址を充実したものに考え直した

らどうか。もっと長期の視点に立って豊橋市の発展を考えてもらいたい。 

4639 １．69 ページの配置計画に「豊橋球場を解体」とあるが、プロスポーツの施設をつくるために、青少年・市民が使う野
球場を豊橋公園から移転するべきではない。プロスポーツ施設を、市民自らが利用する施設に優先させることは、行政

として本末転倒である。 

 ２．69 ページの配置計画に「豊橋球場を解体」とある。そして、新たな球場を神野新田の津波浸水想定区域につくる計
画らしいが、そのような危険なことは絶対に止めるべきだ。南海トラフ地震が迫っており、液状化と津波がほぼ確実に

発生し、日本中が東日本大震災の反省に立って防災対策を進める中、豊橋市だけが避難困難地域に新たに莫大な費用を

かけて野球場をつくるなど狂気の沙汰だ。万が一、津波で犠牲者が出れば、市長と市の幹部は責任は免れない。 
 ３．公園の樹木について、68 ページに「極力既存樹木を保存した計画とします」と書かれているだけである。公園の樹

木は全て保存すべきであり、伐採するならば、豊橋公園への建設を断念すべきだ。 

まとめ 
 整備基本計画（案）を進めることは、豊橋市民の利益を著しく害する。特に、豊橋球場を津波浸水想定区域に移転して

はならない。 

  ただちに建設計画を中断し、建設場所の選定を含む計画全体をゼロベースでやり直すべきである。 
 

１．中間報告のパブリックコメントを募集する前に住民説明会を開催し、住民に丁寧に説明した後に、再度パブコメを

やり直すべきである。 

２．中間報告に係る新アリーナ建設の現状と問題点を「広報とよはし」に掲載して市民に周知せしめ、その上で住民説

明会を開催してからパブコメを募集すべきである。 

３．「第８章 整備及び維持管理・運営方式」の記載に具体性がないため、本市への適用におけるメリットとデメリット
を再検討し、維持管理・運営方式を計画し直すべきである。 

景観・環境配慮、施設へのア
クセス面及び駐車場に関す

る意見については、要求水準

書等作成の参考にさせてい
ただきます。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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（理由） 
(1) 第８章は、内閣府ガイドラインや教科書などの記載を抜き出しただけの内容である。 

(2) 107 ページからのマーケットサウンディング調査結果が 108 ページに記載されているが、内容が浅く貧弱で、まった

く調査になっていない。 
４．第８章に記載されたＢＴコンセッション方式を採用すべきではない。 

（理由） 

(1) 独立採算の管理運営ができないのであれば運営権対価（コンセッションフィー）はゼロになる。その結果、豊橋市に
とって建設費の軽減効果は得られない。 

(2) ＢＴコンセッションは愛知県体育館で初めて採用されたものであり、運営権価値が低い豊橋市で採用するにはリス

クが高い。 
(3) 運営権価値が低い豊橋市では、運営権者（ＳＰＣ）が利益確保に躍起となり、市民サービスおよび公園利用の公平性

の低下を招く。市が運営権を失うと、運営権者への統制がきかなくなり、市民の利益が著しく害される恐れがある。 

(4) 運営権価値が低い豊橋市では、運営権者が利益確保のために、過剰で不適切な付加価値投資を行う虞がある。その結
果、税金が無駄に使われる。 

(5) 113 ページの混合型を採用しても上記デメリットは何ら変わらない。 

(6) 本来、ＢＴコンセッション方式は、運営権価値が極めて高い愛知県体育館のような施設に適用してこそメリットを
得られるもので、運営権価値が低い豊橋市ではデメリットしかない。 

５．119 ページの「事業スケジュール」によれば、基本計画策定と要求水準書作成が同時に進められるようになってい

る。本来、基本計画がフィックスしてから要求水準書に着手しなければならない。拙速過ぎる。事業スケジュールを再
考すべきである。 

以上 

 
(1) 交通手段についての問１３は、豊橋駅周辺の駐車場利用者が、駐車後に施設まで行くまでの交通手段を選択できる

ように作られていない。正しい調査ができていない。 

(2) 問７で、自由意見としながら、「物産展、フードフェスティバル」を例示している。これは回答の誘導である。およ
そアンケート調査の基本的手法に基づいていない。 

(3) 19 ページの年代別回答者を見ると、年齢が高くなるほど回答数が多くなっている。回答の年齢による偏りが無視で

きないほど大きい。これは公正な調査ではない。 
 ２．136 ページに書かれた「交通手段別来場者予測」が杜撰で信用できない。 

 （理由） 

(1) この「交通手段別来場者予測」はアンケート調査の問１３に基づいているようだが、その問１３は回答不能な著しく
不適切な問いであってデータの信用性がない。 

(2) 2019 年の「新アリーナを核としたまちづくり基本計画 2019 2023」の 65 ページにある同様の交通手段別来場者予測



 

510 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

と比べると全く違う結果となっている。これまで、豊橋公園選定の基礎資料としてきた「新アリーナを核としたまちづ
くり基本計画 2019 2023」の交通手段別来場者予測が誤っていたのであれば、候補地の選定をやり直すべきである。今回

の整備基本計画の交通手段別来場者予測が誤っているのであれば、再度の交通手段調査が完了するまで計画案の策定を

止めるべきである。 
 ３．「交通手段別来場者予測」によれば、豊橋公園に建設した場合のアクセス手段が破綻している。ゼロベースで建設

場所の選定をやり直すべきだ。 

 （理由） 
  市電の輸送キャパシティの不足、豊橋公園や豊橋駅周辺の大渋滞の発生、老人・子供などの交通弱者の負担増大、違

法駐車の発生、沖野地区（現在の市役所職員駐車場近辺）の地主による駐車場の建設と生活道路の渋滞などの問題を引

き起こす。 
  豊橋公園に建設してはいけない。 

 ４．89 ページに書かれた「想定される興行日数について（年間利用日数）」の根拠が示されていない。 

 （理由） 
 豊橋市として、どのようなスポーツ興行、コンサート興行、MICE を見込んでいるのか具体的に書かれていない。これ

は計画ではなく、豊橋市のただの願望に過ぎない。再検討して、収入の見込み額を再検討すべきである。 

 【まとめ】 
 以上の通り、整備基本計画（案）は、不備だらけの極めて杜撰な内容であり、このまま本計画を進めることは豊橋市民

の利益を著しく害することは明白である。 

ただちに、計画を中断し、建設場所の検討を含めてゼロベースでやり直すべきである。 
   以上 

4640 NBA の選挙にあいたいです。 

 

いろんな選手とイベントなどを行いたいです 
 

豊橋市以外の市にもえいきょうは大きいと思います。なので、人がたくさんあつまるようなイベントをしたいです。バ

ザーなどもしたいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4641  

 【No.12 豊橋市とフェニックス(株)との経済的関係等】 

キ 

新アリーナは、地方自治法第 244 条第１項に規定する「公の施設」の設置目的に適合せず、競輪場のような普通財産に

近い性質の施設になると思います。 

 新アリーナも「公の施設」にするのですか。 
◎新規（15 件全てについてのお願い） 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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コメントに対する「市の見解」ですが、今後の参考にしますというように抽象的であったり、いわんとすることが理解
できない事例が見受けられます。 

 「市の見解」は、具体的かつ分かりやすいものにしてください。 

なお、今後検討しますとしても構いませんが、検討結果は、ホームページに掲載してください。 
 

◎新規のなお書の「今後検討しますとしても構わない」ですが、これは今直ぐに決める必要がないことを想定したもの

であり、◎追加の「公の施設」にするのか否かとの質問がその例です。 
 限られたものだけが「今後検討しますとしても構わない」ということです。 

なお、逆のことですが、No.８の市役所駐車場の件は、豊橋公園に建設することを発表する前に決めておくべきことであ

り、中間報告の段階でも決まっていないとしたら、今直ぐにでも決めなければいけないと思います。 
◎新規のコメントに対する「市の見解」を示す必要はありませんが、実行していただきたいです。 

4642 今の経済状況は世界的にも落ち込みの見通しでこの様なプロジェクトに税金を投入しても絶対採算はとれないと思う。

市民への税金増加負担を軽減する策が優先の市政を望みます。 

 
総額 220 億もの建設事業費を国から補助金を受けると見込んでいますが、国の税金を今以上に国民から徴収計画です。

無駄なお金を税金から使って欲しくない。子育て世代は産み育てる事が経済的に破綻しており減税してほしいくらいな

のに、加えてインフレも打撃し、そりゃ人口も減りますよね。 
こんなに目先は経済的に困窮が目に見えているのに。運営収支予測も赤字で維持困難、結局投資した挙げ句、安く叩か

れて売り飛ばされて中国の企業がブローカーから買いとって、外国資本に。もう。そんな流れやめて下さい。 

市民税を引きあげて終わりでしょう。ゴミ収集も有料化しないで。 
水道事業でも老朽化で水道管もあちこち修繕しなきゃならないし、そんなにくだらないところにお金使わないでね。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 

4643 良いと思います。 

(さらに良くできるなら良くした方がと思う) 
↳いろいろな人が楽しめるように 

 

・このままで良いと思います。 
(さらに良くできるなら良くした方がいいと思います) 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4644 新アリーナ「独立採算では困難」 

豊橋市の多目的屋内施設(新アリーナ)計画で、市が新アリーナ単体で年 5900 万円の収支不足を見込み、管理運営につい

て「独立採算では困難」と判断したことが分かった 
年間の収入が 1 億 6700 万:支出が 2 億 2600 円で収支は 5900 万円の赤字と見込んだ 

市の財政負担を軽減するため、民間資金活用による社会資本整備（PFI）方式が望まいと結論づけているがはたして解決

できるのか？(中日新聞で知った) 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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この計算によれば豊橋市の多目的屋内施設の運営権は(-5900万円×30年＝-17億 7000万円)となりコンセッション方式
は成立しないことになるそうです。 

この不足分 5900 万円を市民の税金で負担するような仕組をつくれば、豊橋市にとって将来にわたり大きな負担となり

ます。この矛盾を明確に説明すること求めます。子供達に負の財産を残したくありません。 
 

豊橋公園内に多自的屋内施設ができると景観、風致地区への対応として、守ることができなくなるのではないでしょう

か 
公園の自然環境、歴史的環境が一変してしまいます 

自然豊かな景観が回復するには 60 年位の歳月が必要だそうです。 

貴重な自然植物、生き物、木、などの損失となり子供達にも自然豊かな環境を残せなくなります。 
豊橋公園の自然を守りながら整備を願います。豊橋公園は市民のオアシスになっている事をもう一度見直していただき

たい。 

4645 住居の近くに林や小さな森が有り、子育てをした時、虫とりに行きました。地区への要望で何かありませんかと市から

聞かれた時、それらを開発せずしが買取残してほしいと申しましたが、個人のものでありムリと言われたことがありま
した。そしてまだまだ豊橋には田舎であり、有りますよとの返事が帰ってきました。それから 30 年。やっぱり道が出来

家が建ち樹は全て無くなりました。もう戻ることは皆無です。市の財産である豊橋公園の樹、腹が立ちます。出来ませ

んよ。あとで子供達にどういう風に説明するのですか、私は正しくみんなで考えるべきです。と心から願います。 
 

この豊橋は他から来た者にとって、大都会でもなく人々は、おだやかで住みやすい所だと思っています。しかし、多目

的屋内施設整備基本計画なるものを知るにつけ、市民不在の政治があまりにもひどい事を知るにつけ、心が痛みます。
この時代において、とり返しできない事これは止めるべきであると心から願います。本当の住民である者達が納得いく

事をすべきです。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4646 地元とも言える豊橋市に新アリーナが出来る事で色々なスポーツが生で見られる機会が増えるのは楽しみです。 

 

様々なプロスポーツを生で観戦する事が地元で出来る事は楽しみですし、観る事でそのスポーツを始める子も増えると
も思うので必要です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4647 賛成 

 
まちがもり上がるといい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 



 

513 

 

 
意見内容 意見に対する市の見解 

4648 有名アーティストのコンサートなどが行なわれるようになれば嬉しいです!! 
 

アリーナ賛成です。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4649 多くのプロスポーツを地元で生で観られるチャンスが増えて楽しみです!! 

 
アリーナ賛成です。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4650 １．パブリックコメントを募集する前に、住民説明会を開催し、その上で再度パブコメをやり直してください。 

２．中間報告に関連する新アリーナ建設の現状と問題点を「広報とよはし」に掲載し、その上でパブコメをやり直して

ください。 

３．「第８章 整備及び維持管理・運営方式」にはほとんどＰＦＩの解説しか書かれておらず、豊橋市に適用したときの

具体的なメリット・デメリットが示されていません。第８章についてゼロから再検討してください。 
４．第８章に記載されたＢＴコンセッション方式は、運営権対価がゼロであること、運営権者への行政指導ができなく

なること、運営権者が利益確保のために不適切な付加価値投資を行う恐れがあること、運営権価値が低い豊橋市で採用

するにはリスクが高いことの理由から採用すべきではありません。 
５．119 ページの「事業スケジュール」で、基本計画策定と要求水準書作成が同時進行しているのは明らかに不適切で

す。計画を一旦停止して、事業スケジュールを再考してください。 

６．第３章 意向調査の市民アンケートの調査票が不適切で公正なアンケート調査が行われていません。特に問１３は、
豊橋駅周辺の駐車場利用者が、駐車後に施設まで行くまでの交通手段を選択できるように作られていません。調査をや

り直してください。 

７．136 ページに書かれた「交通手段別来場者予測」が、2019 年の「新アリーナを核としたまちづくり基本計画 2019 
2023」の 65 ページにある同様の交通手段別来場者予測と全く違っています。誤差とは言えないでたらめなレベルであ

り、もう一度、公正に交通手段別来場者予測をやり直してください。 

８．「交通手段別来場者予測」に、市電利用が 2,625 人という市電で運びきれない人数が書かれています。そうであるな
らば、駅から施設へのアクセスに重大な欠陥があります。豊橋公園への建設計画を中止してください。 

９．89 ページに書かれた「想定される興行日数について（年間利用日数）」の根拠が示されていません。再度検討し直

して、市民に具体的な興行計画を開示してください。 
１０．68 ページに「極力既存樹木を保存した計画とします」と書かれているが、市民が守ってきた樹木を全数保存でき

ないのなら、豊橋公園への建設を断念してください。 

１１．本計画（案）を精査した結果、豊橋公園に新アリーナを建設することに合理性はありません。一方で、地元住民
（八町、松葉、松山、新川など）の生活に渋滞等の深刻な影響を与え、来場者に徒歩の不便を強い、豊橋公園の自然を破

壊し、莫大な建設費に見合うだけの経済効果も示されておらず、市民にとってデメリットが極めて大きいのです。豊橋

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

公園への新アリーナ建設計画を直ちに中止してください。 
  以上 

 

１．配置計画に豊橋球場を解体すると書かれています。プロスポーツの施設を新設するために、既にある使用可能な豊
橋球場をわざわざ解体するなど馬鹿げています。税金の無駄です。豊橋球場は今のまま存続させてください。 

 ２．69 ページの配置計画に関係して、豊橋球場を解体し、新たな球場を神野新田の津波浸水想定区域につくる計画を立

てているようですが、南海トラフ地震が迫っており、大変に危険な計画なので中止してください。南海トラフ地震によ
り、液状化と津波が確実に発生します。それを承知の上で、海に面して新たに野球場を建設することは、万が一にも犠

牲者が出た場合に、行政の責任を問われることになります。絶対につくってはいけません。 

4651 多目的屋内施設建設のために、豊橋公園の自然環境が破壊されます。多くの樹木を伐採し、多目的施設建設やその運営

維持のために多量の CO2 が増加することは明らかです。地球温暖化を増進させる建設計画を推進する市長・市職員・政

治家等は地球環境を顧みない抵抗勢力（小泉純一郎元首相の名言）といっても過言ではないでしょう。自然環境ばかり

ではなく社会環境への悪影響も進むでしょう。交通量増加による渋滞・車の排気ガスによる大気汚染など住環境の悪化

も進み市長が掲げる住みやすい自治体とは正反対の事業であることも問題です。現在公園を利用しているスポーツ愛好
家・散歩やジョギングをする健康愛好家・園児や児童・生徒が遠足・学習・スポーツのために利用している人の多くも現

状の公園に満足しており建設のメリットはないと言っております。 

多目的屋内施設建設は税金の無駄遣いであるとも言えます。想定建設費 220 億円（今後も人件費・資材費などの高騰で
増える）、現野球場の解体移転・新球場建設に伴う費用、多目的屋内施設の維持管理費など莫大な我々の税金が使われ

るでしょう。多目的屋内施設建設のために増税・社会保険料・水道料金値上げ・その他公的サービスの低下も進めるこ

とは間違いありません。220 億円あれば給食・医療費年齢引き上げ無料化など子育て対策に使ってほしいというのが多
くの市民の要望です。仮に建設を進めた場合、その前提として市長・幹部職員・推進議員の給与・歳費等の削減等の「身

を切る改革」（維新）を行うのが筋でしょう。それも行わないなら事業推進の資格はないと言えます。 

事業の進め方にも大きな問題があります。市長は、市長選で豊橋公園内に建設に反対（東愛知新聞）で表明していたの
に、突然公約を破棄し、議会や市民に直接説明することもなく、一方的に会見で発表するという独断的な進め方をして

きました。八町校区の説明会では市長は参加しませんでした。重大場事業にもかかわらず、市長自らが自分で説明から

逃げている印象である。ちなみに東京杉並区の岸本区長は、区の事業住民説明会でどんな少人数でも自らが職員と共に
参加し住民に直接説明をおこなっています。杉並区長と豊橋市長のこのギャップをみても、現市長の住民の声を直接聞

かない、住民に直接説明しない姿勢は異常である。 

また、有効数を越える住民投票実現の署名もあったのに、それも無視し、住民の声に耳を傾けない姿勢をとり続けてき

ました。このように住民自治・民主主義を軽視する浅井市政はとうてい容認できません。 

 

現在の豊橋球場が解体され、豊橋総合スポーツ公園に豊橋球場と同じ規模の野球場一面と、サブ球場 2 面を整備する計
画が示されました。しかし、整備予定地は東南海地震など大規模地震が発生した場合、津波による浸水想定地域に指定

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

景観・環境配慮、周辺住環境・

交通環境に関する意見につ
いては、要求水準書等作成の

参考にさせていただきます。 

その他の意見については、参
考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

された場所であり、また、液状化の恐れが大いにある「特定避難困難地域」の指定がなされていることが新たに判明し
た場所でもあります。そのようなリスクの高いと想定される場所に、内野 3,000 人、外野 12,000 人を収容する野球場を

建設するのは、大地震、津波発生時の市民の生命・安全を考えると極めて不適切であり、計画は中止すべきです。 

 
 

4652 バスケがしたい NBA の人といっしょにバスケがしたい 

 

バスケしたいい 
スポーツしたい 

プロバスケ選手と交流会がしたい 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4653 豊橋公園内の多目的屋内施設整備基本計画に賛成です。現在の豊橋市の中心市街地には人を呼び込める「核」となり「起

爆剤」となる施設がありません。新アリーナはそれを実現できる施設です。なにより、豊橋駅から豊橋公園につながる

人の動線が確保できます。かつての昭和ピークの頃の「豊橋まつり・造形パラダイス」が最たるものです。豊橋公園で大

きなイベントがあると、一気に駅前一面に活気が戻ります。 
 現在花園町、札木町、魚町、神明町あたりはかなり人通りが少なくなっており、かつてを知っている自分としては、非

常に寂しいものがあります。駅前からこれらの通りを経て豊橋公園にたどり着く、これは「中心市街地活性化」におい

て非常に重要なことだと思います。 
 豊橋公園・吉田城に自然・文化遺産が残り、他方で大きなイベントで集客できる施設が誕生する。このバランスでよい

と思います。 

もう一度、昭和時代のように、「街に出ることへのワクワク感」を再び感じることができるよう、新アリーナの誕生を期
待します。 

 

街の賑わい、それも豊橋公園周辺だけではなく、花園、魚町、札木寺、街中全般への波及効果を大いに期待したい。アリ
ーナを起爆剤として、豊橋駅からのアリーナまでの動線をストーリーをもって活性化させることが重要。 

豊橋祭り、夜店以外の恒常的な街中活性化のシンボルとして、アリーナには期待します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4654 賛成。バスケしたい。 

 
バスケットコートがいい。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4655 多目的屋内施設の収支予測が年間 5900 万円のマイナスとなっています。コンセッション（公共施設等運営権）方式で

は、運営する民間事業者は、運営する民間事業者は、運営によって生み出される収益をもとに運営権対価を支払い、コ

ンセッションを取得するものです。愛知県新体育館で入札説明書などを公表した際に、事業者からの運営権価格の算出
方法に関する質問に、愛知県は「運営権対価」は「利用料金収入」－「維持管理・運営費用」と回答しています。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 
その他の意見については、参
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意見内容 意見に対する市の見解 

この計算によれば、豊橋市の多目的屋内施設の運営権は、（-5900 万円×30 年＝-17 億 7 千万円）となりコンセッショ
ン方式は成立しないことになります。 

この不足分を市民の税金で負担するような仕組みをつくれば、豊橋市にとって将来にわたって大きな負担となってしま

います。 
事業方式を決定する前にこの矛盾を明確にすることを求めます。 

 

豊橋公園は市の中心にあり市民の憩いの場所になっています風致地区にもなっていて、樹木、植物、生い物など多数の
自然豊かな宝となっています 貴重な公園で唯一自慢できる場所だと思っている 

自然豊かな公園を現在のまま残してほしい 

豊橋球場に多目的屋内施設が計画されているが野球少年やシニアの方達グランドゴルフ大会など多くの市民に利用され
ています 交通の便もよく、市の中心にある事が貴重だと思います 

移転先が市指定避難困難地域●入ることが分かった市も津難の想定区域にあることを認めた 

そんな場所に移転することはどう考えても納得いかない 
人命人災問題をどう考えているのか 

危険場所移転は反対です 

見当をみなおしていただきたい 
市民中心の行政をせつにお願い致します 

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 

4656 新アリーナは是非必要です。 

ただ現在の計画案では交通手段や野球場の移転など負の遺産。 

収容人数は１万人規模で。 
場所は二川駅近くの、のんほいパークへ。 

西の名古屋笠寺と東の二川に同規模のアリーナがあればどちらかが使用不能となっても県内で賄えます。 

また国道２３号バイパスにも近いため障がい者スポーツの会場としてのんほいパークとセットでプロモーション出来る
と思います。 

のんほいパークで収容人員１万人で作って下さい。 

 
津波の特定避難困難地域に野球場を移転しないで下さい。 

地盤が軟弱です。 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4657 子供達の遊びがなくなり 

景しき（ながめが良く）目で見る楽しみがなくなり 緑の色が良く空気が良く絶対に駄目 

 

人口も少くなっているし、これ以上の商業用の建物を建てても発展はしないじゃないですか 場所、陸上競技場を神野

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

新田に変えたりと無駄なお金を使う事をしたり、したら、又税金が高くしたりして国民が生活しにくい事になります。
どうか今ある環境を壊さないように建設事業にお金を掛けないように、税金が上らないようにして下さい 

4658 新アリーナ計画については、言いたいことがいっぱいあり過ぎて書ききれません。しかし計画だけ進んでいて中身のこ

とを聞くと、まだ決まっていません、という。決まっているのは「作る」ということだけです。でもその計画を見ると一

般市民の感覚から離れている。自分の家の家計簿なら、こんなずさんな不安なお金の使い方絶対しないだろう、税金だ
から自分の懐には関係ないから、と勘繰ってしまうほどだ。 

①将来のこどもたちの負担を考えると、一番心配なことは収支だ。 

計画ではアリーナ単体でも年間 5900 万円の赤字。アリーナの年間収入が、１億 6700 万円 内、一日の利用料約 172 万
円のバスケットのフェニックスからの利用料が、半分の 8000 万円を占めている。本当に確実に支払ってもらえるのです

か？６月９日の豊橋の委員会の討論を聞いていて驚いた。 

質問、利用料の 172 万円はフェニックスに伝えてあるか（N 議員） 

市側、伝えてある 

質問 払えるとの返事はもらっているのか 

市側 答えはもらっていません 
これってなんですか。このフェニックスからの解答はいつ私たちに知らせるのですか？お金がはらえるかどうかわから

ないのに、約束もしていないのに予算に入れる？民間なら絶対株主から総スカンです。もし B１になれず、最悪、フェニ

ックスがつぶれたら？フェニックスは、今でも利用料が全額払えず減免で 2000 万円以下しか払ってないです。8000 万
円×30 年間=24 億円の赤字 毎年 8000 万円の赤字が発生。（フェニックスだけで）通常赤字が 5900 万円だからプラス

すると１億 4000 万です。赤字のしりぬぐいを子どもたちにさせたくない、 

住んでいてよかったという、豊橋にするのが市政の役目です。とりあえずストップして詳細を説明して下さい。 
秋の国のアリーナ建設に応募するために急いでいて、そして決まったからと既成事実を作るのですか？とにかく問題が

あり過ぎです、沢山の場所で説明会を開いて市民の声をきいてください。 

 
新アリーナ計画については、言いたいことがいっぱいありますが、不安がどんどん膨らんできています。７月 16 日の中

日新聞に（その前も出たようですが、、、、）「触らぬ神、、、」三河だよりを読みました。この記事について友達から、

一部市議会議員について「無責任ですよ」「議員として失格」などの声がありました。私は賛成議員の中には、内心では 
今の案での新アリーナ建設が豊橋市にとって負の遺産をつくる、特に新たな野球場の移転に対して、大災害になったら

大変だなと本音では心配されているから、こんな発言が出たのではないでしょうか？でも反対すると、党議で罰せられ

るとか？議事録に残らないために、賛成討論もしないのでは？後で大きな問題になっても何も言われないようにと勘繰

ってしまいました。でも市民はしっかりと見ていますよ。 昨日の 7 月 19 日付中日新聞、『豊橋球場避難困難地域へ移

設、検討記録「不存在」』これも変ですね、誰が言い出したかわからない、あとで何かあった時に「ありませんでした」

と言い出すつもりですか？たとえ業者が考え出したことであっても、記者会見したのは、何かの事実に基づいて発表さ
れたわけですから。次々と問題が出てきて、市に対して不信感を持ちました。私は提案します。賛成派市民と反対派市

事業費等収支予測等への意

見に関しては、第７章事業費

等の中で記載します。 
その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

民が、意見を言い合う（公開討論会？）のような場を持つことが大事なことではないでしょうか？賛成派の落合事務局
長さんも｛歴史的な大論争になればいい。お互いの利点を正しく理解してもらう好機とし、活動が泥仕合に発展して後

味の悪い結末になることは避けたい』と発言されているわけですから。（東愛知新聞 7 月 11 日） 私も市民の一員と

してぜひ両者の意見聞きたいです。そしてお互いが納得することが大事だと思います。 

4659 有名アーティストのコンサートなどが行われるようになればうれしいです 
 

賛成です。プロバスケ選手の試合を生で観たいです。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4660 (1)本計画案では現豊橋球場の総合スポーツ公園への移設を前提としている。 

しかしながら、移設の詳細に関しては別途整理するとの記述があるのみ（Page69）。この様な状況で多目的屋内施設単
体を対象としてパブリックコメントを募集することはあまりにも拙速であり、市民の信頼を損なうものである。 

したがって、野球場移設詳細も含めた事業案を策定した上でパブリックコメントを募集するべきである。 

「市民との協働」を謳う以上、当然の事である。 
(2)多目的屋内施設は B リーグ三遠ネオフェニックスを前提としたものではないと市議会にて答弁されていたが、本計画

案では VIP 室や VIP ラウンジが計画されている（Page65)。 

明らかに虚偽答弁であるし、当該答弁はミスリードである。 
したがって、計画案の削除・修正（当該設備を必要とする合理的理由の追記）および虚偽答弁の釈明・謝罪をすべきであ

る。 

(3)当初計画から費用が莫大に増大している。 
物価高騰の影響もあるだうが、家屋倒壊等氾濫想定区域（河岸浸食）の見逃しに始まり豊橋球場の移設、さらには移設

先が特定避難困難地域である等あまりにも杜撰なその場しのぎの検討によるものが主要因と考えられる。 

あらためて、費用面を含めて建設候補地の評価をやり直すべきである。はっきり言って、現時点で豊橋公園を候補地と
して選定した事は破綻していると言わざるを得ない。 

候補地評価をする場合、要件を全て満たす解が見つかることは稀であり、どの案も課題（ギャップ）があるのが通常で

ある。その課題解決に必要となる対策・費用も含めて評価するのが一般的であるが、市の評価はその視点が全くなく恣
意的・感覚的・願望的である。結果、強引に選定した豊橋公園が防災面への活用どころかハザード区域にかかる（更に野

球場移転先が特定避難困難地域であるという多重ミス）という失態を演じる事となった。 

あらためて適正な再評価を強く求める。 
(4)今回のパブコメは前提となる事柄が除外されていたり破綻しており、不適切な進め方である。しかしながら、多くの

市民が関心を持つ事業であり、意見を寄せることになろう。 

単なる賛成・反対意見はともかく、より良い案にするために市民が時間を割いて計画案を読み込み、多くの疑問点・指
摘・課題提示がなされると推察する。 

従来のパブコメ意見への市の見解は「本事業を推進していく上での参考とさせて頂きます」とか「参考意見として受け

止めさせて頂きます」といったものが多いが、 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等
の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ
ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

市議会で文化・スポーツ部長は「市民への説明会は実施しません」と言い切った以上、「市民との協働」を図るには本パ
ブリックコメントが唯一の手段になりかねなず、「市民との協働」に恥じない誠実・真摯な対応を強く求める。 

独善的進め方は市政への信用失墜に直結することを肝に銘じて頂きたい。 

 
(1)豊橋市公共施設等総合管理方針に基づき、総合体育館・地区体育館等の統廃合や老朽化対応計画が策定されているに

もかかわらず、多目的屋内施設はこれらと連携することなく進められている。 

何かにつけ市の財務状況は厳しいと説明しながら、何故聖域の如く進めるのか甚だ疑問である。 
本市には第 6 次総合計画があるが、これに基づいて各部局毎に長期ビジョンと中長期計画を第一に策定すべきである。 

本事業でも総合計画を上位計画に置いているが、置いただけであるのは前述した総合管理方針に触れずに進めているこ

とからも明らかである。 
本計画策定は直ちに止め、スポーツ施設・公園のあり方を議論すべきである。 

特に、津波被害が想定される総合スポーツ公園をどうしていくかが喫緊の課題であると考える。 

(2)本事業は 6 千万円/年の赤字事業であり、さらに投資効果も明確に示されていない。 
まちのにぎわい創出等の抽象論ではなく、税収がどれだけ増えるのか等のデータを示すべきである。 

こういった情報を提示せずにパブコメを募集し、事を進める行政プロセスは豊橋市民として恥ずかしいばかりである。 

徹底して変革すべきである。 

4661 たくさんの体験をしてみたいです。 
 

ありがたいです。プロの試合をひかく的近くで見れるのはありがたい。休育館を遊びや練習でつかってみたいとも思い

ます。 

計画を推進していく上での
参考にさせていただきます。 

4662 ちいさい子供でも楽しめるようなイベントをしてほしいです。 

 

豊橋市に限らず、東三河の地域活性化のために有効であると考えます。コンサートやプロスポーツなどのイベントが、
地域文化の振興につながっていってほしいです。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4663 この建設の始まりは、総合体育館をフェニックスが使用することで既存のスポーツ関係者が利用出来ないことの解消と

して施設が必要となった、と理解している。それが、どういうわけか、豊橋市民は置き去りで、B リーグの要望基準に合

わせたアリーナ建設となっている。一体誰のための何の目的のための施設なのか全く理解不能である。議会の要望、市
民からの要望とか言っているが、苦肉の策で野球場を移転させてまでの強行なやり方は、当然市民の理解は得られるも

のではない。何年も前の賛成派の署名活動を根拠に要望があるなどと言っているが、公園内に杜撰な計画のアリーナ建

設を要望する一般市民はいません。 
 

中日新聞にも度々、アリーナ問題に対する豊橋市の計画の不手際さが報道されているが、何故もこのように抜け穴だら

けの計画なのか、市民としては益々不信感が募るばかりである。しかも、豊橋市民のためというより、プロリーグに所

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

属するための釣り餌のような案件に対して、豊橋市の恥をこうもさらけ出してでも計画推進したい理由が街中活性化、
市民が楽しめるエンタメの提供とかしか聞こえてこない。市民共有の財産である豊橋公園が破壊されることは断じて容

認できない。 

 賛成派が 28000 筆の署名を集めた、アリーナを作って欲しいという要望があるとか、市側は追い風にしているが、そも
そも署名の中身はあくまで防災拠点としてのアリーナを作ることでの署名集めである。この署名が多目的屋内施設に対

して賛成としているとの見解は見当違いである。 

 球場を非難困難地域へ移転させ、豊橋市住民の安全をないがしろにしてＢリーグに所属させんがためのアリーナをつく
らなければならないとする、浅井市長はじめ市側の説明は全く不十分である。 

4664 私は新アリーナを豊橋公園に建設することに反対いたします。 

その理由は ６つあります。 

 １．毎年５９００万円の赤字が出るという見通しがあること 

２. 児童遊園が有料にて利用するということ 

３．街中の豊かな緑を減らすこと 

４．静かな公園である豊橋公園を商業利用すること 
５．防災拠点としての場所として、豪雨の際は適さないこと 

６．イベント開催時には、国道１号線やその周辺が大渋滞して、生活が脅かされること 

人口減少が止まらない豊橋市にとって、子育てしやすい環境を整えること、暮らしやすい街をつくっていくことが、若
い世代を誘致する得策と考えます。 

 豊橋市に欲しいのは、非日常のお金の豊かさではなく、小さな日常の豊かさの積み重ねではないでしょうか。 

 子育てしやすい街であれば、都心からも人は移ってくると思われます。コロナのおかげで、在宅ワークでも仕事ができ
ることを 市民は学びました。 

また、豊橋市は新幹線の止まる駅なので 移動がしやすく、地価が安いという利点があります。毎年 大きな赤字が生

まれるハコモノを作るくらいなら、 
 新しく生まれる命に対しての補助、子育て世代をバックアップする補助をしていただきたい。子どもは国の宝です。 人

口が増えれば、税収も上がります。 

 子どもを育てやすい街になれば、今はデジタルツールによって 評判が広まるスピードは 驚くほど速いと思います。
豊橋市は 古きよきものを大切にする街だと聞いています。他市では見られにくい 小さな商店も まだまだ頑張って

おります。他市にまみれず、独自のやり方で 魅力的な地方都市になったらアンテナの高い若者が 移り住んでくれる

のでは？と思います。大都市の属国にならずとも、豊橋市の田舎都市らしさを大切にしていただきたいと考えます。 

 

市民プールがなくなって、2 年目です。 

子どもが夏の間にプールに行ける回数が グッと減りました。八町小学校は 学校にもプールがなく、スイミングスク
ールでの授業のため、夏の間にプールに入れない学年もあります。 

事業費収支予測等への意見

に関しては、第７章事業費等

の中で記載します。 

その他の意見については、参

考意見として受け止めさせ

ていただきます。 
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意見内容 意見に対する市の見解 

子どもの遊べる施設を作っていただきたい。一般市民が 気安く遊べる、気楽に集える施設を作っていただきたい。 
子どもたちに借金を背負わすだけの使えない施設はいらない。 

4665 ・街の活性化に繋がり、若者をこの我が街に定着化させる 1 つのきっかけ造りにもなります。・プロスポーツ・有名ア

ーティストのコンサート etc・我が街から発信出来るのは非常に誇れること。 

 
豊橋市活性化のため、賛成します。 

計画を推進していく上での

参考にさせていただきます。 

4666 新アリーナは必要です。 

 
必要です。(新アリーナ) 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4667 今回新たに豊橋球場の移転が発表されましたが、その後移転先が避難困難地域であることが分かりました。（中日新聞

報道）計画そのものがずさんではありませんか。台風２号のような雨によって移動すらできなくなる可能性も考えられ

ます。 
住民の命を守ることを優先するのであれば再検討をお願いします。 

又地区体育館が統廃合する記事がありこれは中止して下さい。私も新栄体育館を週一度利用し楽しんでいます。なくす

ことは絶対反対です。 
 

①子供低学年の遊び場はなくないで下さい ②野球場建設予定地盛り土をするとあるがとんでもない発想だと思いま

す。避難困難地域であるため ③220 億の費用返済計画等どうしますか 

参考意見として受け止めさ

せていただきます。 

4668 多くのプロスポーツを地元で観られることは、地元住民特に子供達にとってプラスになると思います・野球場を港へ移
転させるという報道を見ましたが現在ある市民球場を改装すれば良く、移転してコストをかける必要はないと考えます。 

 

豊橋駅周辺の活気をとり戻す為絶対必要だと思います。 
ヒゲ男のコンサートが開催されるのを夢みています。 

参考意見として受け止めさ
せていただきます。 

4669  

 
意見が空欄又は判読不能な意見 

【計１７件】 
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